

БИБЛИОГРАФИЯ ЯПОНИИ



ИЗДАТЕЛЬСТВО „НАУКА“

АКАДЕМИЯ НАУК СССР
ИНСТИТУТ НАРОДОВ АЗИИ

МИНИСТЕРСТВО
КУЛЬТУРЫ СССР

ВСЕСОЮЗНАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ
БИБЛИОТЕКА
ИНОСТРАННОЙ ЛИТЕРАТУРЫ

БИБЛИОГРАФИЯ ЯПОНИИ

ЛИТЕРАТУРА,
ИЗДАННАЯ В РОССИИ
с 1734 по 1917 г.



ИЗДАТЕЛЬСТВО «НАУКА»

Главная редакция восточной литературы

Москва 1965

Составители:

кандидат филологических наук В. С. ГРИВНИН,
Н. Ф. ЛЕЩЕНКО, М. В. СУТЯГИНА

Ответственные редакторы:

доктор экономических наук М. И. ЛУКЬЯНОВА,
доктор исторических наук Х. Т. ЭЙДУС,
кандидат филологических наук А. Е. ГЛУСКИНА

Библиографическая
редакция:

И. Л. КУРАНТ

ОТ СОСТАВИТЕЛЕЙ

Цель настоящей «Библиографии» дать по возможности исчерпывающий перечень документов, монографий, а также статей и заметок о Японии, опубликованных в русской печати с 1734 по 1917 г. Литература о Японии с 1917 по 1958 г. отражена в уже вышедшей в 1960 г. «Библиографии Японии».

При подготовке «Библиографии» были использованы многочисленные библиографические источники, каталоги и картотеки крупнейших библиотек, картотека переводов японской литературы, составленная А. Я. Глускиной, было просмотрено 170 комплектов основных журналов.

В «Библиографию» вошли работы о Японии на русском языке, изданные на территории России. В «Библиографию» включены книги, статьи и заметки из журналов, серийных изданий и сборников, переводы книг и статей с японского и других языков, рецензии и аннотации на непереуведенную литературу. Составителями учтены и стеклографические издания, а также работы, вышедшие на правах рукописи. Кроме того, в «Библиографию» включены работы, хотя и не специально посвященные Японии, но содержащие материал о ней, с указанием глав или страниц, касающихся Японии. Статьи и заметки из газет в «Библиографию» не включены. Вся включенная в «Библиографию» литература описана *de visu*.

Материал в «Библиографии» систематизирован в следующем порядке: I. Общий раздел. Библиография; II. География, этнография; III. Экономика; IV. Философия и этика; V. Религия; VI. История; VII. Внешняя политика; VIII. Государство и право. Конституция; IX. Вооруженные силы; X. Просвещение. Наука; XI. Печать; XII. Художественная литература. Литературоведение; XIII. Языковедение; XIV. Искусство; XV. Японоведение в России.

Для удобства пользования составители стремились приблизить, насколько это возможно, систематизацию данного тома с принятой в уже вышедшей «Библиографии Японии».

Составители не включили в данный том произведения классиков марксизм-ленинизма, поскольку их произведения с исчерпывающей полнотой вошли в «Библиографию», охватывающую советский период.

В начале каждого отдела помещены работы общего характера. Литература, относящаяся к частным вопросам, выделена в специальные подразделы и рубрики.

Внутри подраздела или рубрики вначале даны документы, затем исследования, статьи, обзоры и заметки. Материал расположен в алфавитном порядке, причем сначала идут книги и брошюры, а затем статьи и заметки.

В случае если та или другая книга или статья содержат материал, относящийся к различным разделам или рубрикам, то она помещается в одном из разделов, а в другие разделы даются ссылки на соответствующий номер библиографического описания.

Библиографическое описание журнальных рецензий помещено вслед за описанием рецензируемого материала под тем же номером.

Рецензии и аннотации на иностранную литературу, не переведенную на русский язык, описаны в «Библиографии» как самостоятельные произведения.

В тех случаях, когда заглавие книги или статьи недостаточно полно раскрывает ее содержание, даны краткие аннотации.

«Библиография» снабжена именным указателем.

Данная «Библиография» подготовлена сотрудниками отдела Японии Института народов Азии АН СССР и отдела литератур стран Азии и Африки Всесоюзной государственной библиотеки иностранной литературы.

Составители выражают благодарность сотрудникам библиотеки И. К. Глаголевой, А. М. Кайгородову и Г. В. Кравчинской, оказавшим большую помощь при просмотре материалов *de visu*.

Мы будем благодарны всем читателям за критические замечания, которые помогут устранить имеющиеся в настоящем издании «Библиографии» недостатки.

1. ОБЩИЙ РАЗДЕЛ. БИБЛИОГРАФИЯ

1. ОБЩИЕ РАБОТЫ. СПРАВОЧНИКИ

1. Алов В. Япония и японцы.— СПб., 1904, 150 стр., карт.

Р е ц.:— «Вестник воспитания», М., 1905, № 2, стр. 19—23.

2. Бельсор А. Японское общество. Пер. с 5-го франц. изд.— СПб., В. О. Пастор и Г. В. Малаховский, 1905, 380 стр.

3. Богуславский Н. Д. Япония. Военно-географическое и статистическое обозрение. Изд. 1 при сод. Ген. Штаба.— СПб., 1904, 413 стр., карт. То же. Изд. 2, испр.— СПб., В. Березовский, 1904, 307, 16, 108 стр. [География, экономика, вооруженные силы, колонии Японии].

Р е ц.: Витмер Б.— «Журнал для всех», СПб., 1904, № 4, стр. 255; Грулев М.— «Разведчик», СПб., 1904, № 695, стр. 151—153;— «Морской сборник», СПб., 1904, № 7, стр. 2—3.

4. Булгакова Е. И. Что за страна Япония.— Ростов н/Д., «Донская речь», 1904, 47 стр., карт.

То же. Изд. 2.— Ростов н/Д., 1905, 152 стр.

Р е ц.:— «Вестник воспитания», М., 1905, № 2, стр. 19—23;— «Мир божий», СПб., 1900, № 9, стр. 118—120; 1904, № 8, стр. 119.

5. Булгакова Е. И. Япония и японцы.— М., 1899, 147 стр.

То же. Изд. 2, доп.— Ростов н/Д., «Донская речь», 1905, 154 стр., илл. (Прилож.: «Японская конституция 11 февраля 1889 г.», текст, стр. 143—152).

Р е ц.: Березин Н.— «Образование», СПб., 1899, № 7/8, стр. 109—112; «О детских книгах».— М., 1908, стлб. 495.

6. Васин Н. А. «Дальний Восток». Корея — Япония — Маньчжурия. Изд.

2.— М., [1904 ценз.], 32 стр.

То же. Изд. 3.— М., [1904 ценз.], 32 стр.

То же. Изд. 4.— М., И. П. Гайгаров, 1904, 31 стр., илл., карт.

[О Японии см. стр. 15—24, 30—32].

7. Вейлерзе Г. Япония наших дней. Социологические этюды.— СПб., 1904, 373 стр.

8. Велерс Г. Современная Япония. Пер. И. Арманд.— М., И. Д. Сытин, 1904, 258 стр.

То же в журн. «Природа и люди», СПб., 1904, №№ 16—27.

9. Веньюков М. Обзорение Японского Архипелага в современном его состоянии. [Ч. 1—3.] — Берлин — СПб., [1871].

Ч. 1. География и статистика Японии, 154, XXIV стр., карт.

Ч. 2. Японцы дома и в обществе, 97 стр.

Ч. 3. Японцы на чужой почве и иностранцы в Японии, 85 стр. Приложение, LI стр.

Р е ц.:— «Современная летопись», СПб., 1871, № 21, стр. 15—16.

10. Веньюков М. Очерки Японии.— СПб., 1869, 441 стр., карт.

Р е ц.:— «Дело», СПб., 1869, № 8, стр. 69—72. (Новые книги.);— «Систематический обзор русской народно-учебной литературы», СПб., 1878, стр. 504—505 (Обзор книг по географии.)

11. Воллан Г. В стране восходящего солнца. Очерки и заметки о Японии.— СПб., 1903, VIII, 503, VI стр.

То же. Изд. 2, испр. и доп. —

СПб.— М., М. О. Вольф, 1906, 566 стр.

Р е ц.: Грулев М.— «Разведчик», 1903, № 651, стр. 345—346;— «Исторический вестник», СПб., 1903, № 3, стр. 1144—1148;— «Нива» (Ежемес. лит. прилож.), СПб., 1903, № 3, стлб. 455.

12. Врядий В. П. (Каталог китайско-маньчжурской выставки.) Москва, февраль — март, 1901 г. Научные (этнографические, зоологические, ботанические и геологические) коллекции и фотографии, собранные за двухлетнее (1898—1900 гг.) путешествие по Азии: из Китая, Маньчжурии, Японии, Уссурийского края и Сибири.— М., 1901, 50 стр.

[О Японии стр. 19—21.]

13. Всемирный русский путешественник, представляющий зрелище народов света, или историческое и географическое описание образа жизни, нравов, правлений, веры, языка и проч. разных народов, обитающих в разных частях света. Ч. 2.— М., 1813, 212 стр. [Общие сведения о Японии см. стр. 95—98].

14. Георгиевский М. Япония и японцы.— М., «Северное эхо», 1904, стр. 16.

А н н.:— «Мир божий», СПб., 1905, № 1, стр. 117.

15. Гюмбер Э. Живописная Япония.— СПб., «Всемирный путешественник», 1870, 414 стр., карт.

Р е ц.:— «Дело», СПб., 1870, № 12, стр. 68—82. (Новые книги.)

16. Дальний Восток. Корея — Япония — Маньчжурия. — М., 1904, 32 стр., илл.

[О Японии см. стр. 15—24, 31—32.]

17. Дьер. Где и как живут японцы?— СПб., 1904, 40 стр., илл., карт.

18. Дюмоляр Г. Япония в политическом, экономическом и социальном отношениях.— СПб., Л. Ф. Пантелеев, 1904, XV, 323 стр.

Р е ц.:— «Вестник воспитания», М., 1904, № 5, стр. 22—27;— «Вестник знания», СПб., 1904, № 7, стр. 198—199; Витгер Б.— «Журнал для всех», СПб., 1904, № 9, стр. 576;— «Исторический вестник», СПб., 1904, № 12, стр. 1138—1140; Коваленский М.— «Правда», СПб., 1904, № 4, стр. 243—249;— «Мир божий», СПб., 1904, № 4, стр. 130—134;— «Русское богатство»,

СПб., 1904, № 7, стр. 133—136; Сторожев В.— «Образование», СПб., 1904, № 6, стр. 103—109. (Критика и библиография.)

19. Дюмоляр Г. Япония. Политическое, экономическое и социальное положение страны.— СПб., «Новый журнал иностранной литературы» (Ф. И. Булгакова), 1904, 288 стр.

20. [Зибольд Ф.] Путешествие по Японии, или описание японской империи в физическом, географическом и историческом отношениях, дополненное сведениями и известиями из Кемпфера, Фишера, Дёфа, Шарьвуа, гр. Гогендорна, Крузенштерна, Тунберга, Титаннга, Варениуса и др. Пер. В. М. Строева.— СПб., А. А. Плюшар, 1854.

Т. 1. 386 стр.

Т. 2. 307 стр.

Т. 3. 264, 96 стр.

Р е ц.:— «Морской сборник», СПб., 1855, № 4, стр. 16—18.

21. К войне.— «Русская школа», СПб., 1904, № 5/6, стр. 108—109. (Разные известия и сообщения.)

[О серии брошюр, выпущенных Постоянной комиссией по устройству народных чтений в связи с войной, представляющих собой географическое, этнографическое и бытовое описание Японии, Кореи и Маньчжурии.]

22. Как и чем живут наши враги японцы. Составлено по книге П. Леруа-Болье «La renovation de l'Asie».— Одесса, Л. Богданович, 1904, 71 стр.

23. Картинки из японской жизни. По П. Лоти, Шредеру и другим источникам. Сост. Е. Н. Тихомирова.— 1905, 54 стр. (Б-ка для семьи и школы. Бесплатное прилож. на 1905 г. к журн. «Детское чтение».)

24. Колокольникова В. Страна восходящего солнца (Япония).— М., А. Я. Панафидин, 1898, 95 стр.

Т о ж е. Изд. 2, испр. и доп.— М., А. С. Панафидина, [1909], 138 стр.

25. [Колотыгин Н. П., Миллер И.] О Японии и японской торговле, или новейшее историческо-географическое описание Японских островов, рассмотренное природным японцем титулярным советником Николаем Колотыгиным и изданным И. Миллером.— СПб., 1817, 71 стр.

26. Купчинский Ф. П. Новая Япония.— СПб., «Посев», [1911], 263 стр.

Р е ц.: — «Исторический вестник», СПб., 1911, № 7, стр. 313—314; **Ляйстер А. Ф.** — «Естествознание и география», М., 1911, № 5, стр. 80—81. (Критика и библиография.)

27. [**Лангер К. Г.**] Полный географический лексикон, содержащий в себе по азбучному порядку подробное описание всех частей света, из новейших и достовернейших известий, собранный К. Г. Лангером. Ч. 3. — М., 1792, 383 стр.

[О Японии см. стр. 375—382].

28. **Лаутерер И.** Япония. Страна восходящего солнца прежде и теперь. Пер. с нем. Д. Альперина. Т. 1—2. — СПб., 1905.

Т. 1. 142 стр.

Т. 2. 160 стр. (Бесплатное прилож. к журн. «Знание и жизнь», № 1.)

29. **Леруа-Болье П.** Япония. Обнавление Азии. Пер. с франц. — М., И. Ю. Романов, [1904 ценз.], VIII, 188 стр.

30. **Лившиц Д.** Япония и японцы. К войне России с Японией. — Одесса, Н. М. Губанов, 1904, 32 стр.

[Общие сведения о Японии и японцах.]

31. [**Лубенцов А. Г.**] Путеводитель по Японии. По Murtagy, Satow и др. сост. А. Г. Лубенцов. — Хабаровск, 1897, IV, 348 стр., карт.

Р е ц.: Путеводитель по Японии. — «Разведчик», СПб., 1897, № 369, стр. 992.

32. **Лухманова Н. А.** Японцы и их страна. — СПб., Постоянная комиссия народных чтений, 1904, 59 стр.

33. **Маленький рассказ о Японии и ее жителей.** — Новгород, Л. А. Мукосеев, 1904, 28 стр., карт.

35. **Михневич А. П.** Япония, или страна восходящего солнца. Чтение для народа. — М., И. Д. Сытин, 1910, 48 стр. (Педагогический музей военно-учебных заведений.)

36. **Моррис Дж.** Молодая Япония. Пер. с англ. и предисл. Л. Чудновской. — Одесса, Вл. Распопов, 1905, 210 стр.

Р е ц.: — «Нива» (Ежемес. лит. прилож.), СПб., 1904, № 11, стр. 530.

37. **Нарская В.** Япония и японцы. Кн. 1—2. — СПб., б. г. Кн. 1, 79 стр.; кн. 2, 73 стр. («Книжка за книжкой», № № 188, 189).

Т о ж е. Изд. 2. — СПб., Слепцо-

ва, 1912, кн. 1, 79 стр.; кн. 2, 74 стр.

Т о ж е. — СПб., 1913, кн. 1, 79 стр., илл.; кн. 2, 73 стр., илл.

Р е ц.: **Павлова-Сильванская З.** — «Что и как читать детям», СПб., 1911/12, № 12, стр. 19—21; — «Русская школа», СПб., 1913, № 3, стр. 14—18.

38. **Новейшая всеобщая география**, или описание всех частей света, Европы, Азии, Африки, Америки и Южной Индии. Ч. 2. Азия. — М., В. Кражев, 1816, 258 стр.

[О Японии см. стр. 212—219].

39. **Новомбергский Н.** Япония. (Общедоступный очерк.) — СПб. 1903, 23 стр. (Отд. оттиск из журн. «Бог-помочь», 1903, № 12.)

40. **Овчинникова В.** Как живут японцы. — М., И. Д. Сытин, 1899, 182, II стр.

Р е ц.: — «Мир божий», СПб., 1900, № 9, стр. 118—120; — «О детских книгах», М., 1908, стлб. 492.

41. [**Окрейц С. С.** Япония и Японцы, СПб., Н. С. Аскарханов, [1904 ценз.], [2], 96 стр., илл. (Русско-японская война, вып. 1.)

41а. **Очерки о Японии, Корее и Маньчжурии.** — М., 1904, 80 стр., карт.

[О Японии см. стр. 1—39, 44—54.]

42. **Очерки Японии.** — СПб., 1904, 110 стр. (Прилож. к журн. «Живописное обозрение».)

43. [**Парлей П.**] Рассказы американца Парлея об Европе, Азии, Африке и Америке. Пер. с англ. — СПб., Гуттенберг, 1836, 512, VIII стр., илл.

[О Японии см. стр. 172—179.]

Т о ж е. Изд. 3. — СПб., Я. А. Исаков, 1873, 164, III стр., илл., 1 л. карт.

[О Японии см. стр. 63—64.]

44. **Пеликан А.** Прогрессирующая Япония. — СПб., 1895, VII, 295 стр.

Р е ц.: — «Русский вестник», СПб., 1895, № 12, стр. 279—281; — «Северный вестник», СПб., 1895, № 8, стр. 71; **Хирьяков А.** — «Образование», СПб., 1896, № 3, стр. 99—101.

45. **Петров А. С.** Япония и японцы. Изд. 3. — СПб. — М., Аскарханов, [1904 ценз.], 16 стр.

46. **Пименова Э.** Народы и страны. «Страна тысячи островов» (очерки Японии). — СПб., Е. Евдокимов, 1902, 110 стр. (Б-ка юного читателя.)

Т о ж е под загл.: Япония, «Страна тысячи островов», Изд. 2, доп. — СПб., 1904, 112 стр., 1 л. карт., илл.

- То же. Изд. 3, доп.— СПб., 1909, 118 стр., илл.
- То же. Изд. 4, доп.— Пг., П. П. Чершунин, 1915, 112 стр., илл. (Б-ка юного читателя).
- Р е ц.: — «Вестник воспитания», М., 1905, № 2, стр. 19—23; — «Журнал для всех», СПб., 1904, № 11, стр. 699; **Мезиер А.** — «Русская школа», СПб., 1911, № 2, стр. 5; — «О детских книгах», М., 1908, слб., 492—493.
47. **Позднеев Д. М.** Япония. Общий очерк страны. Лекции, читанные на 1-м курсе Практической Восточной Академии при Императорском обществе востоковедения в 1911 г.— СПб., 1911, 191 стр., литогр. изд.
48. **Полятус С. С.** Японцы, корейцы и хунхузы. Очерки из жизни азиатов Дальнего Востока.— Одесса, С. С. Полятус, 1904, 23 стр.
- [О Японии см. стр. 3—10, 15—17].
49. **Попов А.** Краткий путеводитель по Японии.— Влд., Н. П. Матвеев, 1912, 87 стр.
- То же. Изд. 2.— Влд., Братья Синкевич, 1914, 87 стр.
50. **Пуцкович Ф. Ф.** Японцы. Чтение для народа.— СПб., П. Луковников, 1897, 16 стр., карт.
- Р е ц.: **Руднев Я.** — «Русская школа», СПб., 1897, № 12, стр. 260—263.
51. **Рагозина Д.** Корея и Япония.— Одесса, Л. Лукьянов, 1904, 73 стр., карт. (Для войск и народа.)
52. **Радус-Зенкович Л.** Маньчжурско-корейский театр и наши вероятные в нем противники японцы, китайцы, корейцы.— Вильна, 1908, 124 стр.
- То же.— Вильна, 1909, 124 стр. карт.
- [О Японии см. стр. 8—15, 43—44, 48—54, 58—71, 73—89, 94—105, 114—124.]
53. **Ратцель Ф.** Народоведение. Пер. со 2-го изд. с разреш. изд. подлинника, с библиогр. указателями, доп. Д. А. Коропчевского. Т. 2.— СПб., «Просвещение», 1901, 874 стр.
- [О Японии см. стр. 702—708, 728—742.]
- То же. Изд. 2, стереотипное. Т. 2.— СПб., 1902, 874 стр.
- То же. Изд. 3, стереотипное. Т. 2.— СПб., 1903, 874 стр.
- То же. Изд. 4, стереотипное. Т. 2.— СПб., 1904, 874 стр.
54. **Руднев Я. И.** Очерки стран и народов Азии.— СПб., Изд. училищного совета при святейшем синоде, 1907, 218 стр., илл., карт.
- [О Японии см. стр. 167—189].
- Р е ц.: **Александров И.** — «Исторический вестник», СПб., 1908, № 8, стр. 698—699.
55. **Руднев Я. И.** Япония и Корея. (Очерки стран и народов.)— СПб., Б. М. Вольф, 1904, 32 стр., илл., карт. (Школьная б-ка, кн. 23.) Прилож. к журн. «Народное образование», 1904, № 4.
- [О Японии см. стр. 3—20].
56. **Русско-японская война.** Вып. 1. Япония и японцы.— СПб., 1904, 95 стр. (Прилож. к журн. «Речь». Русская история в рассказах.)
- То же.— СПб., Н. С. Аскарханов, 1904.
57. **С кем мы воюем? Правда о Японии.**— СПб., [1904 ценз.], 7 стр., карт.
58. **Селиванский И. П.** Как живут и работают японцы.— М., К. Тихомиров, 1904, 114 стр. (Б-ка народных книг.)
59. **Сербский А.** Современная Япония.— СПб., «Научное обозрение», 1902, 112 стр.
60. **Стромилов Н.** Японец во весь рост. (Этюд с натуры.) К вопросу о характеристике японцев.— СПб., 1909, 154 стр.
- [Общий очерк Японии.]
- Р е ц.: **Энвиш** — «Разведчик», СПб., 1909, № 982, стр. 488—489.
61. **Сувилов Н. И.** Прошлое и настоящее Японии. Культурно-исторический очерк.— СПб., В. Березовский, 1904, 168 стр., карт.
62. **Торнау Н. Н.** Статистический ежегодник по сравнительной географии. Обзор мирового хозяйства в начале XX века.— СПб., А. Ф. Маркс, 1908, XIX, 82 стр.
63. **Троицкий С. Х.** Современная Япония.— СПб., 1904, II, 173 стр.
64. **Федоров М.** Япония и японцы. Страна, религиозный, государственный, общественный и домашний быт японцев.— СПб., П. П. Сойкин, [1905 ценз.], 167 стр.
65. **Федорова Н. М.** Дальний Восток. Япония, Корея, Маньчжурия. Историко-географический и этнографический очерк.— СПб., «Помощь», 1904, 23 стр.
- Р е ц.: — «Вестник воспитания»,

1904, № 3, стр. 29—30; — «Мир божий», СПб., 1905, № 1, стр. 116—117.

66. **Фром В.** Япония и Корея. Очерки из жизни наших восточных соседей. — М., И. Д. Сытин, 1904, 154 стр.

[О Японии см. стр. 7—86.]

Р е ц.: — «Вестник воспитания», М., 1904, № 3, стр. 26—27; **Ольхин П.** — «Известия книжных магазинов т-ва Вольф», СПб., 1905, № 2, стр. 27.

67. **Хавкина Л. Б.** Рассказы о Японии. По Гриффису, Астону, Гессе фон-Вартегу и др. — М., И. Д. Сытин, 1904, 63 стр.

Р е ц.: — «Вестник воспитания», М., 1905, № 2, стр. 19—23; — «Мир божий», СПб., 1904, № 8, стр. 118—119.

68. **Чемберлен.** Вся Япония (Things Japanese). Пер. с англ. под ред. и с примеч. А. С. Трачевского. — СПб., Н. Ф. Мерц, б. г., XII, 419 стр.

69. **Черкунов Н.** Великий Океан, Япония и Корея, как арена современных событий. — Киев, 1904, 14 стр.

70. **Что за страна Япония?** Война России с Японией. — М., И. Д. Сытин, 1904, 36 стр.

[Общие сведения.]

71. **Шрейдер Д. И.** Страна восходящего солнца. Рассказы о японцах. — СПб., О. Н. Попова, [1898], 60 стр.

Т о ж е. Изд. 2. — 1900, 78 стр.

Т о ж е. Изд. 3. — 1902, 84 стр.

Т о ж е. Изд. 4. — 1904, 96 стр.

Т о ж е. Изд. 5. — 1909, 95 стр.,

1 л. карт.

Т о ж е. Изд. 6. — 1912, 95 стр., карт.

Р е ц.: — «Вестник знания», СПб., 1904, № 5, стр. 190—191; — «Журнал для всех», СПб., 1904, № 4, стр. 256; **Мезиер А.** — «Русская школа», СПб., 1913, № 3, стр. 14—18; — «Мир божий», СПб., 1898, № 5, стр. 74; — «О детских книгах», М., 1908, стлб. 494—495; — «Русская мысль», 1898, № 4, стр. 146—147.

72. **Япония.** — М., О-во распространения полезных книг, 1872, 92 стр. (Книжки для школ № 55.)

74. **Япония.** — СПб., Постоянная комиссия народных чтений, 1897, 35 стр., карт.

Т о ж е. Изд. 2. — СПб., 1901, 35 стр.

Р е ц.: — «Вестник воспитания», М., 1897, № 6, стр. 61; — «Мир божий», СПб., 1898, № 5, стр. 74.

76. **Япония и Корея.** Очерк государственного хозяйства, общественного строя, быта и военной организации. — СПб., П. П. Сойкин, [1904 ценз.], 70 стр.

Р е ц.: — «Всемирный вестник», СПб., 1904, № 10, стр. 98—100.

77. **Япония и Корея в начале XX столетия.** — Пинск, Р. Винькович, 1904, 12 стр.

78. **Япония и начало военных действий ее с Россией.** Чтения для народа со световыми картинками. Сост. Н. С. — СПб., 1904, 32 стр.

(Общие сведения о Японии.)

79. **Япония и японцы.** — СПб., «Досуг и дело», 1897, 100 стр. (Народные издания «Досуг и дело» под ред. С. Зыкова, № 2.)

80. **Япония и японцы.** — М., «Русская мысль», 1901, 178 стр.

Р е ц.: — «Вестник знания», СПб., 1904, № 5, стр. 190—191.

Т о ж е. Изд. 2. — М., 1904, 175 стр.

Р е ц.: — «О детских книгах», М., 1908, стлб. 495.

81. **Япония, Корея и Маньчжурия.** Справочная книжка для интересующихся Дальним Востоком. — М., Д. П. Ефимов, [1904 ценз.], 63 стр.

[О Японии см. стр. 3—6; 9—63.]

82. **Япония прежде и теперь.** Три чтения. Под ред. Ф. А. Тарапыгина. — СПб., Постоянная комиссия народных чтений, 1910, 110 стр.

А н н.: Б. (Критика и библиография.) — «Естествознание и география», М., 1911, № 7, стр. 82—83.

Т о ж е. Изд. 2. — СПб., 1913, 83 стр.

Р е ц.: — «Русская школа», СПб., 1913, № 3, стр. 17.

* * *

83. **Азия.** — «Библиотека для чтения», СПб., 1854, № 10, стр. 153—224.

[Общие сведения о Японии.]

84. **Александров Е.** Япония. — «Семья», М., 1904, № 6, стр. 8—10; № 7, стр. 7—10.

85. **Альбрехт М.** Хакодате. Климат и почва Хакодате. — Внешняя торговля. — Удушливая атмосфера города. — Наше житье-бытье. — «Морской сборник», СПб., 1862, № 9, стр. 80—86. (Смесь.)

86. [Анн. на книгу] *Am 19 Jahrhundert Neigein Japan China und Java*

von Globetrott Zwei Bande».—«Мир божий», СПб., 1903, № 3, стр. 108 (Новости иностранной литературы.)

87. [Анн. на книгу] Фресине. Le Japon. — «Отечественные записки», СПб., 1854, № 3, стр. 15. (Новости литературы, искусства, науки и промышленности.)

88. [Анн. на книгу] Heine Wilhelm. Reise um die Erde nach Japan. Лейпциг. 1856. — «Морской сборник», СПб., 1856, № 10, стр. 13—14. (Библиография.)

89. [Анн. на книгу] Parsons Alfred. Notes in Japan. — «Мир божий», СПб., 1896, № 1, стр. 35. (Библиографический отдел.)

90. [Анн. на книгу] Planchet E. Les races jeunes. Les celestes (collection des livres d'or de la science.). — «Мир божий», СПб., 1899, № 1, стр. 115. (Новости иностранной литературы.)

91. [Анн. на книгу] Sladen Douglas. Queer things about Japan. — «Мир божий», СПб., 1904, № 1, стр. 118. (Новости иностранной литературы.)

92. [Анн. на книгу] Japan, our new Ally by Alfred Stead. — «Мир божий», СПб., 1902, № 6, стр. 112. (Новости иностранной литературы.)

93. [Анн. на книгу] Watson W. Petrie. Japan aspects and destinies. — «Мир божий», СПб., 1904, № 3, стр. 135. (Новости иностранной литературы.)

94. Аничин Д. Японцы. — «Землеведение», М., 1906, кн. 3/4, стр. 54—105.

95. Веньюков М. Новые статистические данные о Японии. — «Известия императорского русского географического общества», СПб., 1876, т. 12, вып. 1, стр. 140—142. (Мелкие извещения.)

96. Веньюков М. И. Успехи Японии. — «Восточное обозрение», Иркутск, 1887, № 42, стр. 9—10.

[Общие сведения о Японии.]

97. Верн М. Япония и японцы. — «Вокруг света», М., 1887, № 14, стр. 218—220.

98. Вести с азиатского Востока. — «Восточное обозрение», Иркутск, 1896, № 44, стр. 1.

[Общие сведения о современной Японии.]

99. Воринь де. Неизвестная Япония. — Лафкадио Гири. Пер. с франц. Т. Крил. — «Мир божий», СПб., 1895, № 10, стр. 157—173.

[Общие сведения о Японии.]

100. Головин Д. Н. Япония прежде и теперь. — «Русская мысль», М., 1903, № 7, стр. 35—65.

[История, экономика, политика, религия, быт.]

101. Гофстеттер И. Возрождение Азии. — «Наблюдатель», СПб., 1903, № 2, стр. 178—196; № 3, стр. 135—146.

[Рец. на книгу Леруа-Болье «Возрождение Азии», вышедшую в Париже. Часть II называется «Япония».]

102. Григорьев А. [Анн. на книгу] Rein I. Japan nach Reisen und Studien von I. Rein, Leipzig, 1881, XII, 630 p. — «Известия императорского русского географического общества», СПб., 1881, т. 17, вып. 2, стр. 26. (Библиографические заметки.)

[Научно-популярная книга о Японии.]

103. Дубинский М. И. На родине врага. Очерк. — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1904, № 5—8.

104. Жуковский И. Азия. — «Библиотека для чтения», СПб., 1854, № 11, стр. 225—306.

[Общие сведения о Японии.]

105. Завалишин Д. Япония. — «Современная летопись», М., 1867, № 38, стр. 7—9.

106. З[еленин] А. Новейшие статистические данные о Японской империи по отчету Nanabusa 1898 г. — «Научное обозрение», СПб., 1899, № 3, стр. 702—703.

107. Известия из Азии. — «Животное обозрение стран света», СПб., 1873, № 36, стр. 575 (Смесь.)

108. Исследования в Китае и Японии. — В кн.: «Отчет императорского русского географического общества за 1870 год», СПб., 1871, стр. 22—23.

[Краткая информация о книге Веньюкова «Обозрение Японского архипелага в современном его состоянии».]

110. Иванович Ю. Современная Япония. Очерк. — «Знание и польза», СПб., 1905, № 4, стр. 36—40.

111. Кириллов Л. А. Япония, ее государственный, общественный и экономический строй. — «Русская мысль», М., 1894, № 10, стр. 79—97, № 12, стр. 113—129.

112. Кое-что о японцах. — «Всемирная иллюстрация», СПб., 1890, № 1097, стр. 77—78.

[Государственное устройство, история Японии в новое время.]

113. Корш Е. Япония и японцы.— «Современник», СПб., 1852, № 9—12. (Науки и искусства.)

114. Краснов А. Италия и Дальний Восток.— «Книжки недели», СПб., 1899, № 2, стр. 115—139.

[Сравнительная характеристика Италии, Китая и Японии.]

115. Левицкий В. Страна восходящего солнца (Япония).— «Жизнь для всех», Пг., 1915, № 4, таб. 587—598.

116. Левкадио Херн о японцах.— «Семья», М., 1905, № 13, стр. 13. (Подпись: В. К.)

117. Матюнин Н. Наши соседи на крайнем Востоке.— «Вестник Европы», СПб., 1887, № 7, стр. 64—88.

[О Японии см. стр. 67—68].

118. Миллер И. О Японии и японской торговле, или историческое и географическое описание японских островов.— «Сын отечества», СПб., 1817, № 15, стр. 81—100; № 16, стр. 121—145.

[Общие сведения о Японии.]

118а. Недостоверность японских статистических сведений.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 114, стр. 12—14.

119. Несколько слов о Японии.— «Журнал общепользных сведений», СПб., 1858, № 9, стр. 347—348.

120. Николаев А. Популярная литература о Японии.— «Русское богатство», СПб., 1905, № 4, стр. 73—81.

[Обзор книг о Японии]

121. [О Японии].— «Лекарство от скуки и забот», СПб., 1786, № 9, стр. 117—120.

[Общие сведения о Японии.]

122. Очерки современной Японии.— «Вокруг света», М., 1890, № 5, стр. 78—79.

123. Очерки Японии.— «Вокруг света», М., 1904, №№ 10—14, 16—17. (Подпись: В. Р.)

124. Очерки Японии.— «Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1904, № 3—8.

125. Павлов Л. «Страна восходящего солнца».— «Северный вестник», СПб., 1894, № 12, стр. 21—41.

126. Пеликан А. Очерки Японии.— «Исторический вестник», СПб., 1891, № 8, стр. 342—372; № 9, стр. 593—616.

127. Пименова Э. Из японской жизни.

— «Мир божий», СПб., 1894, № 12, стр. 74—86.

128. Пименова Э. Страна тысячи островов. (Очерки Японии).— «Юный читатель», СПб., 1902, № 7, стр. 3—112.

129. Письмо из Японии к г-ну Коцебу от его сына.— «Вестник Европы», М., 1806, № 12, стр. 263—281.

130. Пожарная команда в Японии.— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1887, № 948, стр. 243.

131. Политическое, экономическое и общественное развитие Японии.— «Вестник иностранной литературы», СПб., 1901, № 12, стр. 318—333.

132. Попов В. Япония и японцы.— «Библиотека для чтения», СПб., 1864, № 6, стр. 31—40.

[Обзор статей и журналов «Gornhile magazine», 1863, May; «Revue des Deux mondes», 1863, May et Juillet.]

133. Путята Д. В. Статистика Японии.— «Сборник географических, топографических и статистических материалов по Азии», СПб., 1894, вып. 58, стр. 45—127.

134. [Рец. на книгу] Heine W. Japan, Dresden, 1880.— «Русский вестник», СПб., 1880, № 4, стр. 891—892. (Подпись: С. В.)

135. [Рец. на книгу] Курзон Джордж. Japan, Corea, China.— «Исторический вестник», СПб., 1894, № 11, стр. 583—584. (Заграничные исторические новости.)

136. [Рец. на книгу] Japan, Vier Vorträge nebst einem Anhang Japanischer original Predigten von Fufemia von Kudriaffsky.— «Морской сборник», СПб., 1874, № 5, стр. 29—32. (Библиография.) (Подпись: Фр[ейганг] А. [В.])

137. [Рец. на книгу] Мееердерфорт. Пять лет в Японии. Vijf jaren in Japan. C. Pompe Meerdervooet. Leiden. 1867. 335 p.— «Известия императорского русского географического общества», СПб., 1868, т. 4, вып. 3, стр. 254—256. (Библиография.)

138. Роспопов Н. Статистическая справка о Японии. (Донесение вице-консула в Хакодате).— «Сборник консульских донесений», СПб., 1900, вып. 2, стр. 127—137.

139. Рукавишников Г. Что такое Япония. Очерк.— «Задуманное слово» (ст.), СПб., 1904, № 16, стр. 243—246.

140. Сепингс-Райт Г. К. С Того

История семимесячной службы под его командой. Пер. с англ. Е. М. Чистяковой-Вэр.—«Вестник иностранной литературы», СПб., 1906, № 1, стр. 193—212; № 2, стр. 209—230; № 3, стр. 201—232.

141. **Сербский Д.** Современная Япония.—«Научное обозрение», СПб., 1902, №№ 2—6. (Народный университет.)

143. **Справочное бюро для путешественников.** Пер. О. Стерлиговой. (Японское справочное бюро для путешественников.)—«Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1912, вып. 1, стр. 297—298. (Хроника.)

144. **Сравнительные данные о главных государствах.**—«Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 77, стр. 42—43.

145. **Статистические данные о Японии.** (Диаграммы.)—«Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 173, 3 табл.

145а. **Страна восходящего солнца.** (Очерки о Японии.)—«Природа и люди», СПб., 1900, № 8, стр. 121—123; 1901, № 25, стр. 393—397. (Подпись: Г. Ф.)

146. **Тизенгаузен А.** Краткий военно-статистический очерк японской империи.—«Военный сборник», СПб., 1888, №№ 8—9, 11; 1889, №№ 1, 8, 11.

[Общие сведения.]

147. **Т[ихомирова] Е. [Н.]** Япония.—«Детское чтение», М., 1901, № 2, стр. 350—352. (По белу свету.)

148. **[Тунберг].** Подлинные известия о японцах, читанные в Королевской шведской академии г. Тунбергом, профессором ботаники и врачебной науки в Упсале. Пер. В. Зуева.—«Новые ежемесячные сочинения», СПб., 1787, ч. 17, ноябрь, стр. 32—55.

[Сведения о географии, истории, быте и другие данные о Японии.]

149. **У священника Булгакова в Токио.**—«Дальневосточная звезда», Влд., 1910, № 1, стр. 4.

150. **Характеристика Японии и японцев.**—«Вокруг света», СПб., 1864, № 12, стр. 368—379.

[По сочинению Maron Hermann «Japan und China».]

151. **Черевков В. Д.** Из жизни Дальнего Востока.—«Исторический вестник», СПб., 1902, № 3, стр. 993—1002; № 5, стр. 650—658; № 7, стр. 219—228.

152. **Шелгунов Н.** Французы крайнего Востока.—«Азиатский вестник», СПб., 1872, кн. 1, стр. 117—162.

153. **Япония.**—В кн.: «Большая энциклопедия», т. 20, СПб., «Просвещение», 1905, стр. 762—785.

155. **Япония.**—В кн.: «Извлечения из Русского Вестника, касающиеся Китая и других стран Дальнего Востока», 1835, март., стр. 1—27.

[Обзор двух книг о Японии на голл. языке: Japan voorgesteld in Schetsen de Leden en Gebruiken van dat Ryk, byzonder over de Ingezetenen der stad Nagasaki, door G. F. Meylan, Amsterdam, 1830; Bydrage tot Kennis van het Japansche Ryk, door J. F. van Overmcer Fischer, Amsterdam, 1833.]

156. **Япония.**—В кн.: «Народная энциклопедия научных и прикладных знаний», т. 6, полутом 2, М., 1911, стр. 499—512.

157. **Япония.** «Новый мир», СПб., 1903, №№ 106—109, 111, 118; 1904, №№ 121, 123, 126—143; 1905, №№ 3, 4, 6—13, 15, 16, 18—20.

158. **Япония.**—«Сборник географических, топографических и статистических материалов по Азии», СПб., 1883, вып. 3, стр. 1—15.

[Общие сведения. Вооруженные силы.]

159. **Япония.**—В кн.: «Энциклопедия военных и морских наук», под ред. Леера, т. 8, СПб., 1897, стр. 452—459.

160. **Япония. Очерки.**—«Правда», СПб., 1904, № 2, стр. 268—277; № 3, стр. 251—259; № 4, стр. 218—231. (Подпись: М. К.)

161. **Япония.**—«Народная читальня», СПб., 1905, октябрь, стр. 27—36; ноябрь, стр. 42—48; декабрь, стр. 41—59. (По чужим странам.)

162. **Япония I.** Природа Японии и краткая история японского государства. II. Современное государственное устройство Японии, народное образование, промышленность и частная жизнь.—«Сибирский сборник», Иркутск, 1901, вып. 1, стр. 189—202. (Подпись: К-а Эн.)

163. **Япония, дающая уроки России.**—«Наблюдатель», СПб., 1887 № 9, стр. 38, разд. паг. (Политическая хроника.)

[Об издании свода статистических сведений об империи за 1884 г.]

164. **Япония и японцы.**—«Живопис-

ный сборник», СПб., 1858, № 8, стр. 298—322.

165. Япония и японцы.— «Журнал для чтения воспитанников военно-учебных заведений», СПб., 1853, № 410, стр. 161—215; № 411, стр. 302—336; № 412, стр. 413—448; 1854, № 425, стр. 55—85; № 426, стр. 171—198.

166. Японцы и мнение европейцев.— «Вокруг света», М., 1895, № 18, стр. 287 (Новости под рукой.)

[Экономика и внешняя политика Японии.]

См. также №№ 2038, 2483, 2529, 3441, 4006, 5544.

2. БИБЛИОГРАФИЧЕСКИЕ УКАЗАТЕЛИ, СПИСКИ И ОБЗОРЫ

167. Библиографический указатель литературы, относящейся к Дальнему Востоку, Индии и русско-японской войне. Азиатская Россия, Китай, Корея, Япония, Тибет.— СПб., К. Л. Риккер, 1904, 48 стр.

[О Японии см. стр. 17—33.]

168. Дальневосточное обозрение. Алфавитный указатель литературы по вопросам Азии и Дальнего Востока за 1911 г.— СПб., 1912, 26, VIII стр. (Прилож. к журн. «Дальневосточное обозрение».)

[О Японии см. стр. 19—23.]

169. Каменский П., Липовцев С. Каталог китайским и японским книгам, в библиотеке Императорской Академии наук хранящимся, по препоручению господина Президента оной Академии, Сергея Семеновича Уварова, вновь сделанный Государственной коллегии иностранных дел переводчиками, коллежскими ассессорами: Павлом Каменским и Степаном Липовцовым.— СПб., [1818], 57 стр.

[О Японии см. стр. 53—55.]

170. Китай и Сибирь.— М., 1900, 31 стр. (Антикварная книжная торговля П. Шибанова, [№] 100.)

171. Матвеев З. Н. Библиография Японии.— Б. м., б. г., 117, [6] стр.

172. Межов В. И. (сост.). Библиография Азии. Указатель книг и статей об Азии на русском языке и одних только книг на иностранных языках, касающихся отношений России к азиатским государствам. Т. I. Восток вообще: Китай, Маньчжурия, Монголия,

Джунгария, Корея, Тибет, Япония, Индо-Китай, Индия, Персия, Белуджистан, Турция, Аравия, Афганистан, Среднеазиатские ханства и русские владения в Средней Азии.— СПб., 1891, 230 стр.

[О Японии см. стр. 140—153.]

173. Полный список изданий Восточного Института.— Влд., 1909, [104 стр.].

174. Спальвин Е. Г. Библиографические заметки по японоведению.— Влд., 1909, 20 стр.

[Отд. оттиск из журн. «Известия Восточного института», 11-й г. изд., 1909—1910 акад. год., т. 31, вып. 1.]

175. Список изданий по русско-японской войне, имеющихся у В. А. Березовского на складе.— Б. м., [1907], 8 стр.

* * *

176. [Анучин Д.] Литература по Японии.— «Землеведение», М., 1904, кн. 1—2, стр. 253—264.

177. Каталог библиотеки Восточного института.— «Известия Восточного института», Влд., 1900, т. 1, стр. 1—34; т. 2, вып. 1, стр. 35—66; 1901, т. 2, вып. 2, стр. 67—94; т. 2, вып. 3, стр. 95—129.

178. Соколовский М. К. Перечень главнейших сочинений и статей о Порт-Артуре в русской литературе.— В кн.: Шварц А., Полаковский Ю. Оборона Порт-Артура, ч. 2, СПб., 1910, стр. 40—48. (Приложения.)

3. СИСТЕМА МЕР И ВЕСОВ, ЛЕТОСЧИСЛЕНИЕ

179. Гутер Ф. Н. Переложительная табель всех иностранных весов на российский вес с таблицею об отношении разных иностранных мер жидких

товаров к российским стеканом...— Рига, печатано у В. Ф. Геккера, 64 стр.

[О Японии см. табл. XVII.]

То же под загл.: Таблицы перевода русских весов, мер и монет. Руководство для сравнения весовых, мерных и монетных отношений европейских и внеевропейских государств с русскими. Изд. 4.— Рига, Н. Киммель, 1888, 51 стр., XII табл.

[О Японии см. стр. 19, 25, 35, 36, 42—43.]

То же под загл.: Сравнительные таблицы. Изложение монетных и весовых соотношений всех стран света, на основании новейших законоположений, особенно Российской империи. Изд. 5. испр. и доп.— Рига—Лейпциг, Н. Киммель, 1911, 113 стр.

[О Японии см. стр. 19, 29, 40, 44, 62, 63, 89, 104.]

180. **Лалош М.** Сравнительный календарь древних и новых народов с изложением времяисчисления и календарей: китайского, японского... и григорианского, и с особенно подробным объяснением русского летоисчисления, с приложением таблиц и с показанием применения их к поверию русских летописей.— СПб., 1869, 320 стр.

[О Японии см. стр. 33—35.]

181. **Махов И.** Введение в Японию мер, весов и монет и сравнение их с русскими.— СПб., [1862 ценз.], 17 стр.

То же. В журн. «Известия императорского археологического общества»,— СПб., 1863, т. 4, вып. 3, стр. 206—215.

182. **Иностранные известия. (Япония).**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1894, № 37, стр. 618.

[Система мер и весов в Японии.]

183. **Кюнер Н. В.** Употребительные японские меры. (Извлечение из: Статистико-географический и экономический очерк Кореи, ч. 1.)— «Известия Восточного института», Влд., 1912, т. 41, стр. XV—XVI.

184. **Шапошников В. С.** Сравнительные таблицы русских, английских, американских, японо-корейских и китайских метрических мер и монетных паритетов.— «Известия Восточного института», Влд., 1915, т. 59, вып. 1, стр. 1—32. (Отд. оттиск.— Влд., 1915, VIII, 32 стр.)

А н н.:— «Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1916, вып. 3 (1915), стр. 264. (Библиография.) (Подпись У.)

185. **Япония.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1885, № 46, стр. 511.

[Присоединение Японии к Международной метрической конвенции.]

186. **Япония.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1894, № 37, стр. 618.

[Система мер и весов.]

II. ГЕОГРАФИЯ, ЭТНОГРАФИЯ

I. ОБЩИЕ РАБОТЫ

187. **Азбелев И. [П.]** Япония и японцы.— СПб., 1889, 32 стр. (Читальня народной школы.)

188. **Азия.** Пер. с англ. Изд. 2.— СПб., 1906, 86 стр. (Географические чтения.)

[О Японии см. стр. 16—21.]

189. **Азия.** Иллюстрированный географический сборник, составленный преподавателями географии А. Крубером, С. Григорьевым, А. Барковым и С. Чефрановым.— М., «Книжное дело», 1900, 520 стр., илл.

[О Японии см. стр. 1—26.]

То же. Изд. 2, испр. и доп.— М., И. Н. Кушнерев, 1904, 548 стр., илл.

[О Японии см. стр. 1—48.]

Р е ц.: **А[збелев] Н. П.** — «Мир божий», СПб., 1904, № 8, стр. 115—116. (Библиографический отдел.)

То же. Изд. 3, испр. и доп.— М., 1908, 581 стр., илл.

[О Японии см. стр. 1—53.]

То же. Изд. 4, испр. и доп.— М., 1914, 581 стр., илл.

[О Японии см. стр. 1—53.]

190. **Азия и Африка.** Пер. с англ.— М., 1903, 132 стр. (Географические чтения.)

[О Японии см. стр. 11—16.]

191. **Анучин Д. Н.** Япония и японцы. Географический, антропологический и этнографический очерк.— М., И. Н. Кушнерев, 1907, 133 стр. (Из журн. «Землеведение» за 1904—1906 гг.)

192. **Введение в географию**, служащее ко изъяснению всех ландкарт земного шара с государственными гербами и описание сферы с толкованием

оной, ее кругов, движения звезд, древних и новых систем света и употребление глобусов и мер географических с фигурами.— М., печатано при имп. Московском университете, 1771, 352 стр., карт.

[О Японии см. стр. 251.]

То же. Изд. 2.— М., 1790, XVI, 363 стр.

[О Японии см. стр. 256.]

193. **Вержилович В. В.** Краткий учебник всеобщей географии. Кн. 1. Азия, Америка, Австралия.— СПб., 1863, 453 стр.

[О Японии см. стр. 203—208.]

194. **Всеобщее землеописание.** География для чтения и справок по плану Бланка, переделана и дополнена Дистервегом. Пер. с 7-го издания, с изменениями и дополнениями по Кледену, Штедлеру и другим новейшим писателям, А. Разина, П. Ольхина, П. Усова и П. Уейдлера. Т. 3.— СПб., М. О. Вольф, 1864, 914, 111 стр.

[О Японии см. стр. 362—367.]

195. **[Гаспари А. X.]** Новейшее и подробное землеописание Европы, Азии, Африки, Америки и Южной Индии в нынешнем каждого государства состоянии. Сочинение А. X. Гаспари, профессора императорского дерптского университета. Ч. 3. Азия.— СПб., 1810, 242 стр.

[О Японии см. стр. 84—88.]

196. **Гельвальд Ф. фон.** Земля и ее народы. Пер. с последнего немецкого издания в 4-х томах под ред. Ф. Груздева, Т. 2. Живописная Азия.— СПб., П. П. Сойкина, [1898 ценз.], 390 стр.

[О Японии см. стр. 83—108.]

197. **Дорожная география**, содержащая описание о всех в свете государствах, о их качестве, климате, нравах или обычаях, их жителях, столичных городах... Пер. с франц.— М., напечатана при императорском Московском университете, 1765, 423 стр.

[О Японии см. стр. 149—151.]

198. [**Кроа.**] Географическое описание Азии, с присовокуплением к главным местам оной политической и естественной истории господина аббата де ла Кроа. Пер. с франц. О. Черныш.— М., 1789, 180 стр.

[О Японии см. стр. 148—158.]

198. **Кюнер Н.** Географический очерк Японии, составленный к руководству студентов Восточного института в 1903—1904 акад. году.— Влд., 1904, 98 стр. (Извлечено из 10 тома «Известий Восточного института», 1904, стр. 101—198.)

199. **Новейшая и всеобщая география**, расположенная по новому и последнему географическому разделению Франции, Германии, Голландии, Швейцарии и Италии.— СПб., 1805, 444 стр.

[О Японии см. стр. 369—371.]

00. **Новейшая всеобщая география**, содержащая в себе пространное сведение о четырех частях света, с присовокуплением обозрения Российской империи. Издание новое.— Во граде Святого Петра, [тип. Сытина], 1793, 8, 234 стр.

[О Японии см. стр. 11, 178—180.]

201. **Новейшее повествовательное землеписание всех частей света**, с присовокуплением самого древнего учения о сфере, так же и начального для малолетних детей учения о землеписании, сочинено и почерпнуто из верных источников новейших лучших писателей, учеными христианами. Ч. 4. Об Азии вообще, о северной, средней или верхней и южной Азии... — СПб., 1795, 195 стр. В каталоге ГПИБ указан автор: Антоновский М.

[О Корее и Японии, стр. 60—63.]

202. **Позднеев Д.** Япония. Географо-статистический очерк.— Влд., 1906, 154 стр. (Отд. оттиск. из «Известий Восточного института», 1906, т. 16.)

203. **Пятунин А.** Новейшая география. Ч. 2.— СПб., 1817, 144 стр.

[О Японии см. стр. 59—62.]

То же под загл.: Новейшая всеобщая география. Изд. 2. Ч. 2.— СПб., 1818, 97 стр.

[О Японии см. стр. 42—45.]

То же под загл.: Краткая всеобщая география. Изд. 3.— СПб., 1826, [8], 316 стр.

То же. Изд. 4. Испр. и дополн.— СПб., 1834, [8], 318 стр.

[О Японии см. стр. 257—260.]

204. **Реклю Э.** Земля и люди. Всеобщая география. Т. 7. Восточная Азия. Китайская империя, Корея и Япония.— СПб., А. Ильин, 1885, 696, XV стр., карт.

[О Японии см. стр. 1, 11—12, 559—696.]

205. **Сиверс В.** Азия. Пер. с 2-го перераб. немецкого издания Г. Генкеля, под ред. А. Н. Краснова.— СПб., «Просвещение», 1907, 758 стр., карт.

[О Японии см. стр. 418—449.]

206. **Синицкий А., Барков А.** Очерки географии. Европа, Азия, Африка, Америка и Австралия.— М., «Польза», 1909, 308 стр.

[О Японии см. стр. 165—171.]

207. **Синозерский М.** Япония, Корея, Квандунская область и их обитатели. (Физико-географический и этнографический очерк.) — Одесса, 1904, 30 стр., карт.

[О Японии см. стр. 3—23.]

Р е ц.: «Вестник воспитания», М., 1905, № 2, стр. 19—23.

208. **Ульянов Н. А.** Япония.— Н. Новгород, А. И. Лебедев, 1904, 63 стр. (Общедоступная географическая б-ка.)

Р е ц.: «Вестник воспитания», М., 1905, № 2, стр. 19—23; — «О детских книгах», М., 1908, стлб. 496.

209. **Шмидт П. Ю.** Япония. Культурно-географический очерк.— Пг., П. П. Сошкин, 1917, 31 стр.

* * *

210. **Булгакова Е.** Япония.— В кн.: «Народы земли. Географические очерки жизни человека на земле», под ред. А. Острогорского, СПб., «Общественная польза», [1903 ценз.], стр. 257—296.

211. **Доротин Л.** Син-коку. Страна тысяч богов. Очерк.— «Новый мир», СПб., — М., 1904, № 127, стр. 93—94.

212. **Заметки Неймана о Японии.** — «Вестник императорского русского географического общества», СПб., 1858, ч. 31, кн. 5—8, стр. 26—31.

213. Кириллов А. Япония.— В кн.: Кириллов А. Географическо-статистический словарь Амурской и Приморской областей со включением некоторых пунктов сопредельных с ними стран, Благовещенск, 1894, стр. 531—539.

214. Новейшие известия о Японии.— «Живописная русская библиотека», СПб., 1858, т. 3, № 34, стр. 271—274; № 35, стр. 278—280.

[Физическая география и открытие страны для иностранцев.]

215. Павловская А. Земля и люди Японии.— «Вестник знания», СПб., 1904, №№ 3—6, 8.

216. Свенске К. Ф. Обзорение главнейших путешествий и географических открытий в десятилетие с 1838 по 1848. II. Азия.— «Вестник императорского русского географического общества», СПб., 1851, ч. 1, кн. 2, стр. 81—200. [О Японии см. стр. 92, 190—193, 199.]

217. Японские географические карты.— «Вокруг света», СПб., 1862, № 2, стр. 76. (Смесь.)

2. ФИЗИЧЕСКАЯ И ЭКОНОМИЧЕСКАЯ ГЕОГРАФИЯ

218. Агафонов В. К. Землетрясение. Очерк.— Пг., П. Сойкин, 1915, 32 стр. («Знание для всех». Общедоступный журнал для самообразования, 1915, № 5).

[О Японии см. стр. 11, 15, 18—19.]

219. Боголепов М. А. Китай и Япония. Пособие для самообразования и старших классов средней школы.— М., 1915, 94 стр. карт.

[О Японии см. стр. 76—94.]

220. Верн Ж. Завоевание земли. Популярная история великих географических открытий и путешествий с древнейших времен до наших дней. Т. 1—2. Пер. с франц. под ред. и с доп. Н. К. Лебедева.— М., И. Д. Сытин, 1916, 540, IV стр.

[О Японии см. т. 1., стр. 484—485; т. 2, стр. 105—182, 184—185, 230—231, 346—347, 562. Европейские и русские путешественники в Японии XVIII—XIX вв. Японская экспедиция на Южный полюс.]

221. Воейков А. И. Будет ли Тихий океан главным торговым путем земного шара? — СПб., 1911, 83 стр., карт. (Из отд. оттиска «Известий императорского русского географического общества», 1904, т. 12, вып. 4.)

[О Японии см. стр. 9—13, 36 и др.]

222. Воейков А. И. Климат области муссонов Восточной Азии (Амурского края, Забайкалья, Маньчжурии, Восточной Монголии, Китая, Японии и т. д.).— СПб., Императорское русское географическое общество, [1880], 90 стр., карт. (Отд. оттиск из «Известий императорского русского географического общества», т. 15, вып. 5.)

[О Японии см. стр. 19—20, 37 и др.]

223. Воейков А. И. Климаты земного шара, в особенности России.— СПб., А. Ильин, 1884, 640 стр.

[См. гл. 40, «Китай и Япония», стр. 567—578.]

224. Всеобщее землеописание, изданное от главного правления училищ, для употребления в гимназиях Российской империи. Ч. 2, содержащая Азию, Америку и Южную Индию. Пер. с нем. Е. Зябловского.— СПб., Императорская Академия наук, 1807, 387 стр.

[О Японии см. стр. 175—178.]

225. [Гейм И. А.] Начертание всеобщего землеописания по нынешнему политическому состоянию государств из самых достоверных источников извлеченное И. Г.— М., 1811, 150 стр.

[О Японии см. стр. 60—62.]

То же под загл.: Начертание всеобщего землеописания по новейшему разделению государств и земель. Ч. 2.— М., 1817, 264 стр.

[О Японии см. стр. 81—86.]

То же. Изд. 2, испр. и доп.— М., 1819, 429 стр.

[О Японии см. стр. 285, 344—348.]

226. Гризебах А. Растительность земного шара согласно климатическому распределению. Очерк сравнительной географии растений. Пер. А. Бекетова. Т. 1.— СПб., «Общественная польза», 1874, IV, 575 стр.

[О Японии см. раздел «Китайско-японская область», стр. 437—465.]

227. Звегинцев А. Описание Желтого и Японского морей и Корейского пролива как районов военных дейст-

вий.— СПб., Военно-статистич. отдел Главного штаба, 1904, 24 стр.

[О Японии см. стр. 3—4, 6—10, 12, 20 и др.]

228. **Карант Г.** На Дальний Восток из Одессы. Плавание добровольного флота.— Одесса, Г. Карант, 1900, 72 стр.

[О Японии см. стр. 56—58.]

229. **Карант Г.** На Дальний Восток из Одессы. 1901. Иллюстрированный путеводитель.— Одесса, Г. Карант, 1902, 72 стр.

[О Японии см. стр. 56—58.]

230. [**Краснов А. Н.**] Чайные округа субтропических областей Азии. (Культурно-географические очерки Дальнего Востока.) Отчет Главному управлению уделов профессора А. Н. Краснова.— СПб., 1897, ХХП, 224 стр., карт.

Р е ц.: **Воейков А. И.** — «Известия императорского русского географического общества», СПб., 1897, т. 33, вып. 6, стр. 535—543; — «Нива» (Ежемес. лит. прилож.), СПб., 1898, № 3, слб. 621.

231. **Крузенштерн.** Собрание сочинений, служащих разбором и изъяснением атласа Южного моря. Ч. 2.— СПб., 1826.

[Раздел] 26. Изъяснение и разбор карты островов Японских, 67 стр.

[Раздел] 27. Изъяснение и разбор карты Курильских островов, 14 стр.

[Раздел] 28. Изъяснение и разбор карты острова Ессо, 10 стр.

232. **Лоща ближайших к Владивостоку вод и побережий.** Пер. с англ. и доп. А. Новаковского.— Влд., 1897, X, 324, 27 стр.

[О Японии см. стр. 14—26, 30—49, 197—201, 205—207 и др.]

233. **Михаленко Д. М.** Из путешествия по японским портам.— Пг., 1914, 54 стр., план (М-во торговли и промышленности. Труды отдела торговых портов, вып. 41.)

234. **Новейшая всеобщая география, или описание всех частей света:** Европы, Азии, Африки, Америки и Южной Индии с историею народов и всех государств от начала оных до наших дней. Ч. 3. Азия. Изд. 3.— СПб., 1909, 149 стр.

[О физической географии Японии см. стр. 62—63.]

235. **Нордквист О.** Экскурсия на

Фудзияму.— СПб., [1880], 5 стр. (Отд. оттиск из «Известий императорского русского географического общества», т. 16, вып. 3.)

236. **Павлов С.** Вулканы и землетрясения.— СПб., «Общественная польза», 1903, VIII, 424 стр.

[О Японии см. стр. 192—197.]

237. [**Пальмер А. Х.**] Записка о Сибири, Маньчжурии и островах северной части Тихого океана.— СПб., 1906, 481 стр.

[О Японии см. стр. 6—79.]

238. **Поляков И.** Отчет об исследованиях на Сахалине, в Южно-Уссурийском крае и в Японии.— СПб., императорская Академия наук, 1884, 61 стр. (Прилож. к 48 тому «Записок императорской Академии наук», № 6.)

239. [**Ратцель Ф.**] Земля и жизнь. Сравнительное землеведение. Т. 2.— СПб., Брокгауз и Ефрон, 1906, 730 стр. [О Японии см. стр. 306, 477, 532, 615.]

240. **Рейн И. Ю.** Япония. Полный перевод. со 2-го доп. нем. изд. А. Д. и М. И. Стопневич, под ред. А. П. Герасимова. Т. 1. Вып. 1—2.— СПб., В. С. Гуманин, 1906, 160 стр.

Т. 1. Природа и население страны «Восходящего солнца», вып. 1, 80 стр.; вып. 2, 81—160 стр.

241. **Руководство для плавания у западных берегов Японии** от группы Линшотен до Лаперузова пролива. Острова между Формозой и островом Кну-Сиу, южный берег острова Кну-Сиу и западные берега островов Ниппон и Мацмай. Вып. 10. Испр. по 1 окт. 1911.— СПб., Главн. гидрограф. управ. Морского м-ва, 1911, 262, 40 стр.

242. **Сюзов П.** Из путешествия по Японии. (Заметки ботаника.) — [Юрьев], 1906, [15 стр.] (Отд. оттиск из «Трудов ботанического сада императорского Юрьевского университета», стр. 203—217.)

243. **Шренк Л. И.** Очерк физической географии Северного Японского моря.— СПб., 1869, 254 стр., карт. (Прилож. № 3 к журн. «Записки императорской Академии наук», СПб., 1870, т. 16, кн. 2.)

Р е ц.: [**Иванов В. В.** — «Морской сборник», СПб., 1870, № 2, стр. 1—37. (Библиография.)

* * *

244. **Алексеев П. С.** Кноты, древняя столица Японии. (Из дневника, ве-

денного в Японии.)— «Русский вестник», СПб., 1902, № 2, стр. 598—610; № 3/4, стр. 153—167.

[Описание города.]

245. [Анн. на книги] **Weston Walter (Murray)**. Mountaineering and expedition in the Japanese Alps.— «Мир божий», СПб., 1896, № 12, стр. 37. (Библиографический отдел.)

246. **Анучин Д.** Япония. Географический очерк.— «Землеведение», М., 1904, кн. 1/2, стр. 205—246.

247. **Бамбук.** (Культурно-ботанический очерк.)— «Детский отдых», М., 1892, № 7, стр. 21—42. (Подпись: Ф.-г. П.)

[О Японии см. стр. 39—42.]

248. **Бедствие в Японии.** — «Русский вестник», СПб., 1896, № 7, стр. 342. (Современная летопись.)

[Землетрясение в северной провинции Японии.]

249. **Бельский П.** Гнев бога Нининги (Вулканическая катастрофа в Японии.)— «Вокруг света», М., 1914, № 5, стр. 70—74.

[Очерк с землетрясениях.]

250. **Венюков М. [И.]** Землетрясения в Иокогаме.— «Известия императорского русского географического общества», СПб., 1870, т. 6, вып. 7, стр. 245—246.

251. **Венюков М. И.** Съёмки побережья Японского моря.— «Известия императорского русского географического общества», СПб., 1875, т. 11, вып. 2, стр. 156. (Мелкие известия.)

252. **Вновь открытые порты в восточной Азии.** — «Известия императорского русского географического общества», СПб., 1876, т. 12, вып. 2, стр. 273. (Мелкие известия.)

253. **Воейков А. И.** Климат области муссонов Восточной Азии (Амурского края, Забайкалья, Маньчжурии, Восточной Монголии, Китая, Японии и т. д.).— «Известия императорского русского географического общества», СПб., 1879, т. 15, вып. 5, стр. 321—410.

254. **Возникновение нового японского острова.**— «Вокруг света», М., 1903, № 34, стр. 542. (Новости под рукой.)

[Острова Мисима.]

255. **Вокруг света.**— «Вокруг света», М., 1889, № 33, стр. 526. (Всемирный калейдоскоп.)

[Сообщение о разрушительном вихре и наводнении в районе Осака.]

256. **Вокруг света.**— «Вокруг света», М., 1893, № 47, стр. 750—751. (Всемирный календарь.)

[О наводнении в Японии см. стр. 751.]

257. **Выписка из шканечного журнала «Диана».**— «Морской сборник» СПб., 1855, № 7, стр. 244—257.

[Землетрясение в Японии и крушение фрегата «Диана».]

258. **Географические известия. Азия.**— «Природа», М., 1914, № 4, стр. 498.

[О землетрясении в Японии 4 марта.]

259. **Гессе-Вартег.** Токио.— В кн.: «Азия. Иллюстрированный географический сборник», изд. 2, М., И. Н. Кушнерев, 1904, стр. 20—25.

То же. Изд. 3.— М., 1908, стр. 26—30.

То же. Изд. 4.— М., 1914, стр. 26—30.

260. **Гессе-Вартег.** Японский «Бирмингем».— В кн.: «Азия. Иллюстрированный географический сборник», изд. 2, М., И. Н. Кушнерев, 1904, стр. 32—39.

То же. Изд. 3.— М., 1908, стр. 37—44.

То же. Изд. 4.— М., 1914, стр. 37—44.

[Описание г. Осака.]

261. **Гибель города Кагосима.**— «Вестник знания», СПб., 1914, № 3, стр. 171—173. (Популярный отдел.)

[Об извержении вулкана Сакура-сима.]

262. **Город Киото или Отсу.**— «Живописное обозрение», СПб., 1891, № 21, стр. 359.

264. **Гроссе В.** Иокогамский порт. (Донесение генерального консула в Иокогаме.)— «Сборник консульских донесений», СПб., 1909, вып. 4, стр. 296—302.

265. **Гроссе В.** Торговые порты Западной Японии.— «Сборник консульских донесений», СПб., 1907, вып. 4, 243—262.

266. **Груббе.** Япония.— В кн.: «Географические очерки и картины», сост. по Груббе и др. источникам, вып. 7, М., 1863, стр. 168—180.

267. **Движущаяся гора в Японии.**— «Природа и люди», СПб., 1896, № 43, стр. 695. (Со всех концов света.)

268. **Журнал общего собрания императорского русского географического общества. 14 апреля.**— «Известия им-

ператорского русского географического общества», СПб., 1876, т. 12, вып. 3, стр. 107—109.

[Изложение доклада секретаря общества Л. А. Большова об исследовании берегов Японского моря и Татарского пролива.]

269. Заметка о статье доктора Дёдерлейн об острове Осима.— «Известия императорского русского географического общества», СПб., 1882, т. 18, вып. 1, стр. 6—7. (Мелкие известия.)

270. Землетрясение в Симодэ и крушение фрегата «Дианы». — «Современник», СПб., 1855, № 6, стр. 270—272. (Внутренние известия.)

[Сообщение капитана Понсет о землетрясении в порте Симодэ.]

271. Землетрясение в Японии. — «Восточное обозрение», Иркутск, 1891, № 48, стр. 11—13. (Заграничные известия.)

272. Землетрясение в Японии. — «Всемирная иллюстрация», СПб., 1892, № 1197, стр. 6—7.

273. Землетрясение в Японии. — «Детское чтение», СПб., 1892, № 4, стр. 453—454. (По белу свету.)

274. Землетрясение 28 октября н. с. 1891 г. в Японии. — «Известия Восточно-Сибирского отдела русского географического общества», Иркутск, 1892, № 1, стр. 60—61. (Смесь.) (Подпись: В. Г.)

275. Знаменитая вулканическая вершина Японии Фудзияма и озеро Мото-зу. — «Вокруг света», М., 1908, № 21, стр. 362.

276. Золотые рыбы в Японии. — «Вокруг света», М., 1900, № 10, стр. 159. (Новости под рукой.)

277. Ибис П. Заметки об острове Иезо. (Письмо в редакцию «Живописного обозрения» из Нагасаки.) — «Живописное обозрение», СПб., 1875, № 6, стр. 90.

278. Иеддо и его окрестности. — «Вестник императорского русского географического общества», СПб., 1859, ч. 25, кн. 2, стр. 11—15 (Корреспонденции и смесь.)

279. Иезо и Курильские острова. — «Известия императорского русского географического общества», СПб., 1874, т. 10, вып. 8, стр. 365—366. (Мелкие известия.)

280. Из Корей. — «Известия императорского русского географического

общества», СПб., 1883, т. 19, вып. 1, стр. 40—41. (Мелкие известия.)

[О климатических условиях некоторых районов Кореи и Японии.]

281. Извержение и взрыв горы Бандаи в Японии. — «Всемирная иллюстрация», СПб., 1888, № 1030, стр. 308.

282. Извержение на острове Торисима. — «Природа и люди», СПб., 1902, № 51, стр. 832. (Подпись: П.)

283. Изображение мира по мнению японцев. (Из Mem. relatifs a l'Asie Клапрота). — «Московский телеграф», 1830, № 20, стр. 498—580.

[Японская карта мира и объяснение к ней.]

284. Иокогама. — «Восточное обозрение», Иркутск, 1891, № 44, стр. 14. (Заграничные известия.)

[О землетрясении в Японии.]

285. Исчезновение нового японского острова. — «Путеводный огонек», М., 1905, № 18, стр. 515.

[Остров Цусима вулканического происхождения.]

286. Исчисление поверхности Японии. — «Известия императорского русского географического общества», СПб., 1880, т. 17, вып. 5, стр. 497—498. (Мелкие известия.)

287. Канал поперек Японии. — «Природа и люди», СПб., 1897, № 43, стр. 695. (Со всех концов света.)

288. Карпинский А. О некоторых проблематических органических остатках Японии. — «Известия императорской Академии наук», СПб., 6-я серия, 1909, ноябрь, № 15, стр. 1045—1056. (Палеоботаника.)

289. г. Киото. — «Современная жизнь», СПб., 1904, № 39, стр. 192.

290. Клыков М. Сето-Утси, внутреннее море Японии. — «Морской сборник», СПб., 1870, № 10, стр. 1—26, 1 л. карт.

291. Кобелев А. Хоккайдо в 1899 г. Пер. посл. (изд. 1901 г.) официального японского отчета. — «Известия Восточного института», Влд., 1904, т. 10, стр. 301—394.

[Общий очерк о. Хоккайдо.]

292. Краснов А. Н. Из поездки на Дальний Восток Азии. Заметки о растительности Явы, Японии и Сахалина. — «Землеведение», М., 1894, кн. 3, стр. 10—30.

[Кн. 3, гл. 3, Растительность гор южной Японии, стр. 10—19.]

293. **Кропоткин Н.** [Рец. на книгу: **Помпелли.** Геологические изыскания в Китае, Монголии и Японии. *Raphael Pumpelly. Geological researches in China, Mongolia and Japan*, Washington, 1866, IV, 143 p.] — «Известия императорского русского географического общества», СПб., 1869, т. 5, вып. 1, стр. 32—36.

294. **Кузнецов Н.** Растительность Японии и значение ее в истории развития растительности земного шара. — «Научное обозрение», СПб., 1895, № 41, стр. 1291—1297; № 42, стр. 1334—1338.

295. **Кузнецов Н.** [Анн. на книгу: **Yatabe Ryokishi.** *Iconographia Florae japonical or descriptions with figures of plants indigenous to Japan*, vol. 1, part 1 t. XX, Tokyo, 1891, 66 p.] — «Известия императорского русского географического общества», СПб., 1891, т. 27, вып. 6, стр. 623—624.

[Флора Японии.]

296. **Кюннер Н. В.** Взгляд на современное состояние европейской литературы, в частности географической, о Дальнем Востоке. — «Известия Восточного института», Влд., 1903, т. 19, стр. 1—26.

297. **Лебедев Е.** Очерки провинции Нагасаки. — «Сборник консульских донесений», СПб., 1909, вып. 2, стр. 128—174.

298. **Лесной Я.** Японские карликовые деревца. Очерк. — «Природа и люди», СПб., 1913, № 43, стр. 711—714.

299. **Линден В.** Маяки в Японии. — «Морской сборник», СПб., 1871, № 3, стр. 123—129.

300. **Мацокин Н. П.** [Рец. на книгу] «Зоологический словарь» Дзюнтаро Наканиси. — В кн.: **Мацокин Н. П.** Мелкие статьи и биографические заметки по японоведению, Влд., 1916, стр. 17—18.

[Фауна Японии.]

301. **Мацокин Н. П.** [Рец. на книгу] «Новый китайско-японский ботанический словарь». — В кн.: **Мацокин Н. П.** Мелкие статьи и библиографические заметки по японоведению, Влд., 1916, стр. 16—17.

[Флора Японии.]

302. **Миллер Герард Фридрих.** Описание морских путешествий по Ледовитому и по Восточному морю с Российской стороны учиненных. — «Сочинения и переводы к пользе и увеселе-

нию служащих», СПб., 1758, №№ 4, 5, 8, 11.

[Физическая география.]

303. **Муханов П.** Из Хакодате. — «Современная летопись», М., 1863, № 19, стр. 10—13.

[Описание города.]

304. **Наводнение.** — Землетрясение. — **Результаты пожаров на Хоккайдо.** — «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 38, стр. 30—31; № 44, стр. 43—44.

305. **Наводнение в Японии.** — «Вокруг света», М., 1888, № 44, стр. 702. (Новости под рукой.)

306. **Наводнение в Японии.** — «Вокруг света», М., 1889, № 45, стр. 721.

307. **Нагасаки** (Япония). — «Нива», СПб., 1890, № 26, стр. 672.

[Описание русских построек в Нагасакской бухте.]

308. **Назимов П. Хакодате.** — «Морской сборник», СПб., 1860, № 9, стр. 140—151. (Смесь.)

[Описание порта.]

309. (**Научное обозрение.**) — «Вестник знания», СПб., 1905, № 4, стр. 183—197.

[На стр. 187 сообщение о возникновении острова вулканического происхождения в северной части японского архипелага Рюкю.]

310. (**Научное обозрение.**) — «Вестник знания», СПб., 1905, № 9, стр. 134—142.

[На стр. 138 говорится об исчезновении японского острова.]

311. **Новейшее сочинение о Японии.** — «Русский вестник», СПб., 1881, № 7, стр. 416.

[Анн. на книгу: **Rein Japan, nach Reisen und Studien im Auftrage der Königl.**, т. 1, Leipzig, 1881.

312. **Новорусский М.** Великое извержение в Японии и отчего произошло оно. — «Жизнь для всех», Пг., 1914, № 3, слб. 435—445.

[Извержение на о-ве Сакураяма.]

313. **Новорусский М.** Вулканическое извержение в Японии. — «Природа и люди», Пг., 1914, № 13, стр. 206—207.

314. **Новый остров.** — «Путеводный огонек», М., 1905, № 7, стр. 225. (Мелочи.)

315. **Обручев В. [А.]** Извержение на острове Сакурашима в 1914 г. — «Природа», М., 1917, № 4, стр. 502—503.

316. **Объяснение карты Японии.** —

«Морской сборник», СПб., 1855, № 3, стр. 42—43, 1 л. карт.

317. **Общее собрание членов Восточно-Сибирского Отдела импер. Р. Г. о-ва 17 марта 1897 г.**— «Восточное обозрение», Иркутск, 1897, № 35, стр. 1—2.

[О сообщении А. И. Герасимова об извержении вулкана Кирисима на о-ве Кюсю в марте 1896 г.]

318. **Огромная сосна в Японии.**— «Образование», СПб., 1893, № 11, стр. 304. (Из области знаний.)

319. **Описание землетрясения в Симоде и крушения фрегата «Диана».**— «Морской сборник», СПб., 1855, № 4, стр. 293—296.

320. **Описание Нагасакского порта.**— «Морской сборник», СПб., 1856, № 1, стр. 202—214.

321. **Остров Иесо.**— «Известия императорского русского географического общества», СПб., 1873, т. 9, вып. 3, стр. 106—107. (Мелкие известия.)

[Экономико-географический очерк.]

322. **Отсу и Киото.**— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1891, № 1165, стр. 357.

323. **Очерки иноземных городов. Столица Японии.**— «Вокруг света», М., 1899, № 37, стр. 582—586; № 38, стр. 605—607.

324. **Очерки Японии. Японский курорт.**— «Вокруг света», М., 1887, № 46, стр. 748. (Подпись: Н. Б-в.)

[О г. Икадо близ Токио.]

325. **Письмо из Японии.** Нангасакн, 5-го января 1861 г. Фрегат «Светлана». — «Сын отечества», СПб., 1861, № 14, стр. 440—441.

[Описание города.]

326. **(Разные известия.)** — «Русский вестник», СПб., 1856, т. 2, апрель, кн. 2, стр. 319—320.

[Землетрясение в Эдо и других городах.]

327. **Результаты бури в префектуре Токио.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 49, стр. 43.

328. **Ресин А. А.** Очерк иногородцев русского побережья Тихого океана. — «Известия императорского русского географического общества», СПб., 1888, т. 24, вып. 2, стр. 121—198.

[На стр. 123—124 есть сведения о городе Хакодате.]

329. **Рождественский М.** Япония. — «Беседа», Варшава, 1904, № 20, стр.

326—327; № 21, стр. 342—343; № 22, стр. 358—359.

330. **Сакатани.** Столица Японии. Очерк мэра Токио. — «Весь мир», СПб., 1914, № 35, стр. 24. (Наука и жизнь.)

331. **Самойлов.** Описание острова Хоккайдо. — «Добавление к сборнику географических, топографических и статистических материалов по Азии», СПб., 1899, № 4, стр. 54—88.

332. **Сведения о географическом положении Японии и просвещении ее жителей.**— «Сын отечества». СПб., 1843, № 4, стр. 22—24. (Смесь.)

333. **Сербский Д.** Флора и фауна Японии. — В кн.: «По Дальнему Востоку. Сахалин, Уссурийская область, Маньчжурия, Корея и Япония», М., 1905, стр. 106—114.

334. **Сербский Д.** Япония. — В кн.: «По Дальнему Востоку. Сахалин, Уссурийская область, Маньчжурия, Корея и Япония», М., 1905, стр. 101—105.

335. **Смирнов Д.** Город Ооцу в Японии. — «Нива», СПб., 1891, № 20, стр. 457—458.

[Описание города и его окрестностей.]

336. **Советов С. А.** Японское море. — В кн.: «Энциклопедический словарь», 82-й полутом, СПб., Брокгауз и Ефрон, стр. 790—794.

337. **Тайфун в Японии в сентябре 1912 г.**— «Природа», М., 1912, № 12, стр. 1520.

338. **Тихомирова Е. [Н.]** Горячие источники Японии. — «Детское чтение», М., 1901, № 3, стр. 511—514.

338а. **Убытки от извержения вулкана на о. Сакура-дзима.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 181, стр. 48.

339. **Ураганы в Японии.**— «Вокруг света», М., 1889, март, № 10, стр. 158—159. (Новости под рукой.)

340. **Феска М.** Климат японских островов и влияние его на растительность и культуру растений. — «Вестник знания», СПб., 1905, № 8, стр. 81—86.

341. **Флора и фауна Японии.**— «Вокруг света», М., 1905, стр. 494. (Новости под рукой.)

342. **Хроника Азиатского Востока.**— «Восточное обозрение», Иркутск, 1891, № 24, стр. 11.

[Описание г. Киото, освящение в Токио православного собора; обычай кремации в Японии.]

343. **Циклон в Японии.**— «Природа

и люди», СПб., 1891, № 5, стр. 88. (Со всех концов света.)

344. **Чечин П.** Из природы Японии. — «Природа и люди», Пг., 1916, № 44, стр. 631—632.

345. **Чечин П.** Появление нового острова у берегов Японии. — «Вокруг света», М., 1914, № 18, стр. 286—287.

346. **Шмидт П. Ю.** Природа Японии. — В кн.: «Япония и ее обитатели», СПб., Брокгауз—Ефрон, 1904, стр. 1—26.

347. **Шрейдер Д. И.** Нагасаки. — В кн.: «Азия. Иллюстрированный географический сборник», М., «Книжное дело», 1900, стр. 11—13.

348. **Шрейдер [Д. И.]** Токио. — В кн.: «Азия. Иллюстрированный географический сборник», М., «Книжное дело», 1900, стр. 13—15.

То же. — В кн.: «По Дальнему Востоку. Сахалин, Уссурийская область, Маньчжурия, Корея и Япония», М., 1905, стр. 144—147.

349. **Шренк Л. И.** О течениях Охотского, Японского и смежных с ними морей. По термометрическим наблюдениям, произведенным на русских военных судах. — «Записки императорской Академии наук», СПб., 1874, т. 23, кн. 2, прилож. 3, стр. 1—112, разд. паг., карт.

350. **Эн.** Новая акула, открытая в Японии. — «Вестник знания», СПб., 1910, № 8, стр. 851—853.

351. **Япония.** — «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1902, № 19, стр. 249.

[Залежи полезных ископаемых.]

352. **Япония. Нангазаки. Иеддо.** — «Журнал для чтения воспитанников военно-учебных заведений», СПб., 1838 т. 13, № 49, стр. 13—60; № 50, стр. 147—179.

353. **Японские города Иеддо, Киото, Иокогама, Нагасаки.** — «Всемирная иллюстрация», СПб., 1872, № 206, стр. 374—375.

3. АНТРОПОЛОГИЯ. НАРОДОНАСЕЛЕНИЕ

354. **Анатолий** (архимандрит.) Обитатели Японии. — [СПб.], б.г., 8 стр. (Отд. оттиск из «Известий императорского русского географического общества», 1882, т. 18.)

355. **Анучин Д. Н.** Материалы для антропологии Восточной Азии. I. Племя айнов. — М., 1876, 125 стр., IV табл., рис. («Известия императорского о-ва любителей естествознания, антропологии и этнографии», прилож. к т. 20.)

356. **Деникер И.** Человеческие расы. Пер. с франц. В. Ранцова. — СПб., А. Большаков и Д. Голов, 1902, XV, 720 стр., карт.

[Об айнах см. стр. 448—450; о японцах см. стр. 468—470.]

357. **Ивановский А. А.** Население земного шара. Опыт антропологической классификации. — М., 1911, 508 стлб. («Известия императорского о-ва любителей естествознания, антропологии и этнографии», состоящего при имп. Моск. ун-те, т. 121. Труды антропол. отд., т. 27.)

[О Японии см. указатель.]

358. **Кириллов Н. В.** Корея. Медико-антропологический очерк. — Хабаровск, Канцелярия приамурского ге-

нерал-губернатора, 1913, 117 стр., табл. («Записки Приамурского отдела императорского русского географического общества», т. 9, вып. 1.)

[О Японии см. стр. 21—24, 27, 30, 47 и др.]

359. **Кюннер Н. В.** Японская эмиграция. — Влд., 1914, 19 стр. (Отд. оттиски из газеты «Далекая окраина», №№ 2161, 2166, 2178.)

360. **Ранке И.** Физические различия человеческих рас. Пер. с нем. Д. Красова. — СПб., 1902, 386 стр.

[О японцах см. стр. 300—326.]

361. **Ранке И.** Человек. Т. 2. Современные и доисторические человеческие расы. Пер. со 2-го вновь перераб. и доп. изд. д-ра М. Е. Лиюна. Под ред. Л. А. Коропчевского. — СПб., «Просвещение», 1901, 758 стр.

[О японцах см. стр. 334—362.]

* * *

362. **Агитация.** — «Современная жизнь», СПб., 1904, № 43, стр. 208.

[Принятие в Австралии ограничительных законов против японских эмигрантов.]

363. **Айносы.** — «Мир божий», СПб.,

1893, № 12, стр. 187—188. (Разные известия из мира науки.)

364. **Айны.**— В кн.: «Catalogue de Museum de Société pour étudier la région de l'Amour», Влд., 1907, стр. 18—26. («Записки общества изучения Амурского края», Влд., 1907, т. 11.)

365. **Айны, живущие на о. Сахалин.**— «Северная звезда», СПб., 1877, № 32, стр. 546. (Жизнь и наука.)

366. **Айны на острове Сахалине.**— «Нива», СПб., 1880, № 2, стр. 39.

367. **Амурский Н.** Японцы во Владивостоке и Приморская область.— «Сибирский сборник», Иркутск, 1900, вып. 2, стр. 60—66.

368. [Анн. на книгу] **Howard Douglas.** Life with Trans-Siberian Savages.— «Исторический вестник», СПб., 1893, № 11, стр. 608. (Заграничные исторические новости.);— «Мир божий», СПб., 1894, № 7, стр. 180—181. (Новости иностранной литературы.)

[Айны на Сахалине.]

369. **Анучин Д.** Японцы. (Антропологический и этнологический очерк.)— «Землеведение», М., 1904, кн. 3, стр. 65—103.

370. **Белецкий, П. К.** Поклонники медведя.— «Природа и люди», СПб., 1912, стр. 353—356.

[Сведения об айну.]

371. **Бельц Э.** Человеческие типы Восточной Азии.— «Вестник знания», СПб., 1910, № 4, стр. 447—453.

372. **Березин Н.** Дикари острова Сахалина.— «Детское чтение», СПб., 1884, № 8, стр. 788—793.

[Сведения об айну.]

373. **Березин Н.** Среди волосатых айну.— «Детское чтение», СПб., 1894, № 5, стр. 514—524.

374. **Болобан-Ирклевский А.** Экономические вопросы Дальнего Востока.— В кн.: «Отчет о деятельности общества русских ориенталистов в С.-Петербурге за 1910 г.», СПб., 1911, стр. 80—101.

375. **Болховитинов Л.** Желтый вопрос на русском Дальнем Востоке.— «Военный сборник», СПб., 1910, № 2, стр. 161—174.

[О японских эмигрантах на русском Дальнем Востоке см. стр. 168—174.]

376. **Буров Д. М.** Население Японии.— В кн.: «Япония и ее обитатели», СПб., Брокгауз—Ефрон, 1904, стр. 144—158.

377. **В стране айно. (Из путешествия по Японии.)**— «Природа и люди», СПб., 1899, № 39, стр. 621—624; № 40, стр. 637—639.

378. **Венюков М.** Население Японии.— «Известия императорского русского географического общества», СПб., 1871, т. 7, вып. 7, стр. 368.

379. **Викторов П.** Сахалинские айно.— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1877, № 452, стр. 150; № 453, стр. 167—170.

380. **Воейков А.** Население Японии.— В кн.: **Воейков А.** Очерки из путешествий по Индии и Японии, СПб., 1878, стр. 53—60.

381. **Геденштрём М.** Японская эмиграция.— «Сборник консульских доносений», СПб., 1903, вып. 10, стр. 34—52.

382. **Гурьев Н. А.** Остров Сахалин.— «Дорожник по Сибири и Азиатской России» («Сибирский наблюдатель»), Томск, 1899, № 3, стр. 8—28.

[Сведения об айнах.]

384. **Дикие люди.**— «Детское чтение», М., 1895, № 7, стр. 1029—1031. [О японских айну. Заимствовано из журн. «Мир божий».]

385. **Доклад доктора Соеда о положении японцев в Калифорнии.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 157, стр. 48—49.

386. **Драуль В. М.** Переселенческое дело.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 183, стр. 40—42.

387. **Желтая и белая раса в связи с мировым значением русско-японской войны.**— «Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1904, № 7, стр. 91—92.

[Изложение лекции проф. Сикорского И. А.]

388. **Желтые и белые. (Из иностранных журналов.)**— «Мир божий», СПб., 1904, № 5, стр. 65—66. (За границей.)

[Характеристика японцев.]

389. **Женщина-великан.**— «Вокруг света», М., 1890, № 15, стр. 242. (Новости под рукой.)

390. **Жители острова Сахалина.**— «Всемирный путешественник», СПб., 1868, № 29, стр. 463—464.

[Быт айнов. Японцы на Сахалине.]

391. **Забота правительства об особых поселениях бывших «ета».**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 58, стр. 35—37.

392. **Заграничные известия.** — «Разведчик», СПб., 1903, № 680, стр. 958—959.

[Выводы японского врача об увеличении роста японцев.]

393. **Закон об иммиграции в Канаду.** — «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 4, стр. 399—400. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока»).

394. **Ибис П. Айны.** (Письмо в редакцию «Живописного обозрения» из Нагасаки.) — «Живописное обозрение», СПб., 1875, № 5, стр. 74—76.

395. **Избыток населения Японии и куда направить его.** — «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 100, стр. 10—11.

396. **Иностранная жизнь.** — «Сибирские вопросы», СПб., 1908, № 8, стр. 50—51.

[Об эмиграции японских рабочих в США и об их положении там.]

397. **Ирклевский А.** Заблуждение. — «Быт и культура Востока», Никольск-Уссурийский, 1910, № 1, стр. 6—7.

[Заметка об японской эмиграции.]

398. [Каймес]. О влиянии климатов, средств пищи, нравов и обычаев на национальные характеры человеческие. Пер. с нем. Г. Фр. — «Иртыш, превращающийся в Иокрену», Тобольск, 1791, № 6, стр. 1—21.

[На стр. 15 о происхождении японцев.]

399. **Кириллов Н. [В.] Айно.** — В кн. «Сахалинский календарь», ч. 2, Сахалин, 1898, стр. 39—78.

400. **Клеменц Д.** Беглые заметки о желтой опасности. — «Русское богатство», СПб., 1905, № 7, стр. 36—56.

401. **Колонизационные проблемы Японии.** — «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 13, стр. 26—30.

[Изложение статьи Такэкоши Иосабуро «Юг и японская миссия».]

402. **Коссов Н.** Айны, или «волосатые люди». — «Вокруг света», М., 1893, № 8, стр. 123—125. (Исчезающие племена.)

403. **Лаббе П.** Под небом Сахалина. III. Туземцы острова. Пер. с франц. — «Природа и люди», СПб., 1905, № 34, стр. 536—538.

[Сведения об айну.]

404. [Лопатин И. А.] Извлечение из письма горного инженера И. А. Лопатина о его исследованиях на Сахалине.

— В кн.: «Отчет о действиях сибирского отдела русского географического общества за 1868 г.», СПб., 1869, стр. 104—107.

405. **Миролюбивый народ в Японии.** — «Живописное обозрение», СПб., 1874, № 47, стр. 752. (Смесь.)

[Миролюбивый характер айну.]

406. **Мохнатые курильцы.** (Соседи японцев — айны.) — «Путеводный огонек», М., 1904, № 10, стр. 272—275. (Подпись: Путник.)

407. **Наплыв японцев в Соед. Штаты.** — «Вестник знания», СПб., 1906, № 6, стр. 151. (Научное обозрение.)

408. **Народная перепись в Нагасаки.** — «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 3, стр. 347. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

409. **Народонаселение Токио и количество домов.** — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 130, стр. 17.

410. **Народонаселение Японии.** — «Живописное обозрение», СПб., 1876, № 14, стр. 222. (Новости наук и жизни.)

411. **Народонаселение Японии.** — «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 242, стр. 106—107.

412. **Народы России. Курильцы или айносы.** — «Природа и люди», СПб., 1880, № 8, стр. 1—4.

413. **Население Японии.** — «Известия императорского русского географического общества», СПб., 1880, т. 17, вып. 5, стр. 497; т. 18, вып. 1, стр. 5—6; т. 19, вып. 3, стр. 265. (Мелкие известия.)

414. **Население Японии.** — «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 20, стр. 25—26.

415. **Население Японии.** — «Нива», СПб., 1888, № 6, стр. 168. (Смесь.)

416. **Население Японии.** — «Природа и люди», СПб., 1892/93, № 2, стр. 39. (Со всех концов света.)

417. **Национальное расширение Японии.** — «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 18, стр. 37—53.

[Японская колонизация и эмиграция.]

418. **Никольский А. М.** На Сахалине. Путевые очерки. — «Природа и люди», СПб., 1895/96, № 4, стр. 58—60.

[Сведения об айну.]

419. **Острогорский А.** Народонаселение в Японии. — «Мир божий».

СПб., 1893, № 1, стр. 225—226. (Смесь.)

420. **От управляющего вице-консульством в Хакодате.** Японская эмиграция.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1903, № 6, стр. 252—253.

421. **Очерк характеристики японца и «желтая опасность».** Пер. с франц. А. Макалинского.— «Морской сборник», СПб., 1914, № 3, стр. 107—119.

422. **Перенаселенность Японии.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 128, стр. 21—22.

423. **Перепись в Японии.**— «Всемирный путешественник», СПб., 1876, № 5, стр. 114—115.

424. **Перепись в Японии.**— «Живописное обозрение», СПб., 1875, № 21, стр. 336. (Смесь.)

425. **(Пестрядь.)**— «Новое слово», СПб., 1910, № 4, стр. 155—159.

[На стр. 155—156 о выступлении Окума в журн. «Тюо корон» против эмиграции японцев в США, за эмиграцию в Сибирь.]

426. **Пилсудский Б. [О.] Аборигены о. Сахалина.**— «Живая старина», СПб., 1909, вып. 2/3, стр. 3—16.

427. **Поклонники медведя.**— «Природа и люди», СПб., 1903, № 35, стр. 558—560. (Подпись: И. Т.)

[Сведения об айнах.]

428. **[Попов-Татива Н. М.] Движение Японии на юг.** (Японские письма. XIV.)— «Морской сборник», СПб., 1913, № 9, стр. 123—139.

[Японская эмиграция.]

428а. **Постепенное увеличение роста японцев.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 154, стр. 40.

429. **Права натурализации японцев в Северо-Американских С. Ш.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 137, стр. 11.

430. **Предостережение всему японскому народу.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 47, стр. 33—36.

[О статье д-ра Соеда в журн. «Син Ниппон» о физическом и моральном упадке японской нации, его причинах и необходимости ее обновления.]

431. **Причина маленького роста японцев.**— «Живописное обозрение», СПб., 1905, № 8, стр. 188. (Смесь.)

432. **Проблема эмиграции в Японии.**— «Вестник иностранной литературы», СПб., 1913, № 12, стр. 17—20.

433. **Происхождение японцев.**—

«Природа и люди», СПб., 1913, № 40, стр. 639. (Смесь.)

434. **Разные известия.**— «Сын отечества», СПб., 1871, № 36, стр. 500. [О последней переписи в Японии.]

435. **Расовое происхождение японцев.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 167, стр. 34.

436. **Рише Шарль.** Белые против желтых.— «Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1904, № 4, стр. 83—85.

[Антропологические сравнения.]

437. **Рост населения Японии и связанные с ним последствия.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 1, стр. 45—46.

438. **Рост японцев.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 164, стр. 39.

439. **Связь между Японией, Кореей и Маньчжурией.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 228, стр. 71—73.

[Происхождение японской нации.]

440. **Скажути П. С.** Бойкот японцев за границей.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 198, стр. 27—30.

441. **Скажути П. С.** Народонаселение Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 214, стр. 36—40.

442. **Совещание по поводу эмиграции.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 124, стр. 10—11.

443. **Сравнительная характеристика китайской и японской рас.**— «Русский вестник», СПб., 1898, № 4, стр. 324—329.

(Рец. на статью N. G. Mitchell-Innes «The Dragon and the Chrysanthemum», опубликованную в журн. «Contemporary Review», 1898, march.)

444. **Суммы, присылаемые на родину японскими эмигрантами.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 86, стр. 8.

445. **Таблицы эмиграции в Америку.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 159, стр. 48.

446. **Тейл. Поклонники медведя.**— «Вокруг света», М., 1903, № 32, стр. 520—521.

[Народность айну в Японии.]

447. **Хан М.** Айну, курильцы или ессо.— В кн.: «О племенах земного шара», составл. по новейшим источникам М. Ханом, ч. 1, СПб., 1863, стр. 228—235.

448. **Число японцев и корейцев, выехавших морским путем за границу за**

3 месяца.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 122, стр. 5—6.

449. **Чудеса Японии.**— «Живописное обозрение», СПб., 1904, № 42, стр. 622.

[О попытках увеличить народонаселение Японии.]

450. [Шренк.] О народах Амурского края в историко-географическом и антрополого-этнологическом отношении.— «Известия Восточно-Сибирского отдела русского географического общества», Иркутск, 1882, т. 3, стр. 10—35.

451. **Эмиграционный вопрос и равная борьба за существование.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, №№ 29—32.

452. **Эмиграция японцев.**— «Природа и люди», СПб., 1893/1894, № 7, стр. 115. (Со всех концов света.)

453. **Эмиграция японцев в Сибирь.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 140, стр. 10.

454. **Южаков С.** Некоторые перспективы на 1908 год.— «Русское богатство», СПб., 1908, № 1, стр. 174—178. (Политика.)

[Японо-канадские отношения в связи с японской иммиграцией в Канаду.]

455. **Юша А.** Заселяйте Маньчжурию и Японию.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 201, стр. 38—40.

[Вопросы эмиграции японцев.]

456. **Япония.**— «Известия Восточного института», Влд., 1903, т. 6, стр. 203. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

457. **Япония.**— «Кавказский вестник», Тифлис, 1901, № 2, стр. 188—189. (Иностранное обозрение.)

[Японские переселенцы в Россию.]

458. **Япония вне пределов своего отечества.** Пер. с япон. П. С. Скажутина.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 235, стр. 83—89.

[Содержание лекции г. Сига о японской эмиграции.]

459. **Ярлэния и африканские колонии.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 225, стр. 99—100.

[Возможности японской эмиграции в Восточную Африку.]

460. **Япония и ее жители.**— «Нива», СПб., 1871, № 22, стр. 344—347.

461. **Японская эмиграция.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 185,

стр. 29—49; № 188, стр. 34—52.

[История и географическое направление эмиграции.]

462. **Японская эмиграция в Бразилию.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 156, стр. 35—36.

463. **Японская эмиграция в Корею.**— «Известия Восточного института», Влд.; 1901, т. 3, вып. 1, стр. 207—208; 1904, т. 10, стр. 94. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

464. **Японская эмиграция за границу.**— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 5, стр. 887. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

465. **Японская эмиграция за границу.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 3, стр. 87—88.

466. **Японские переселенцы на Гавайях.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 37, стр. 33.

467. **Японские рабочие на Малайском полуострове.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 109, стр. 16—17.

468. **Японские таблицы смертности.**— «Страховое обозрение», СПб., 1912, № 10, стр. 683—687.

469. **Японцы в Америке.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 48, стр. 36—37.

470. **Японцы в Бразилии.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 242, стр. 102.

471. **Японцы в Мексике.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 149, стр. 40—41.

472. **Японцы в Соединенных Штатах.**— «Путеводный огонек», М., 1905, № 21, стр. 605.

473. **Японцы в Южной Америке.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 95, стр. 12—13; 1914, № 204, стр. 39—40, № 221, стр. 13—14.

475. **Японцы за границей.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 26, стр. 29; 1916, № 237, стр. 144; № 239, стр. 119.

476. **Японцы на Гавайских островах.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 233, стр. 98.

477. **Японцы на Гавайях.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 20, стр. 25.

См. также №№ 985, 986, 5552.

4. ЭТНОГРАФИЯ. БЫТ И НРАВЫ

478. Адлер Б. Ф. Возникновение одежды.— СПб., А. К. Вейерман, 1903, 80 стр.

[О Японии см. стр. 14—15, 20—22, 49, 51, 67.]

479. Белокопский И. П. Как живут японцы.— Ростов н/Д., «Донская речь», 1904, 59 стр., карт.

Р е ц.:— «Мир божий», СПб., 1904, № 8, стр. 119.

480. Богословский Л. К вопросу о характеристике японцев. Этические основы жизни благородного сословия в Японии.— Влд., 1903, 92 стр. (Оттиск из «Известий Восточного института», 1902, т. 3, вып. 2, стр. 1—92.)

481. Буссе Н. В. Русские и японцы на Сахалине. Дневник.— «Вестник Европы», СПб., 1872, кн. 10, стр. 513—558

[Быт айнов. Русско-японские отношения на Сахалине.]

482. Васкевич П. Очерк быта японцев в Приамурском крае.— Верхнеудинск, 1905, 25 стр. (Оттиск из «Известий Восточного института», 1906, т. 15, вып. 1.)

483. Вкучи-ген-ничиро. (Оочи-Кози). Обзор мира. Картинки из жизни Токио. Соч. Вкучи-ген-ничиро (Оочи-Кози), б. ред. газеты «Токио-ничи-ничи». Пер. с япон. под ред. [и с предисл.] С. А. фон-Реймерса.— СПб., 1905 (на обложке дата: 1906), IV, 99 стр.

[Быт и нравы населения Токио.]

484. Врядий В. П. Опьяняющие напитки китайцев, корейцев, японцев и инородцев Уссурийского края.— СПб., 1904, 13 стр.

[О Японии см. стр. 12.]

485. Врядий В. П. Некоторые дополнения к моей брошюре «Опьяняющие напитки корейцев, китайцев, японцев и других инородцев Уссурийского края».— СПб., 1904, 4 стр.

[О Японии см. стр. 4.]

486. Врядий В. П. Пищевые продукты китайцев, корейцев, японцев и других инородцев Дальнего Востока. (Заметки из «Путешествия по Азии»).— СПб., 1904, 16 стр.

[О Японии см. стр. 7—9.]

487. Гельвольд Ф. Естественная история племен и народов. Т. 2.— СПб., А. С. Суворин, 1885, III, 810 стр.

[О Японии см. стр. 692—709.]

488. Герн Л. Японские рассказы.

Кн. 1—2. Пер. с англ. Н. С. Бройда.— [Вильна], [1911], кн. 1, 86 стр.; кн. 2, 77 стр. (Образцовая библиотека №№ 24—44.)

489. Гессе-Вартег Э. Япония и японцы. Жизнь, нравы и обычаи современной Японии. Пер. со 2-го нем. испр. и доп. изд. М. А. Шрейдера.— СПб., 1902, 280 стр.

То же. Изд. 2 [с предисл.] и с примеч. Д. И. Шрейдера.— СПб., А. Ф. Девриен, 1904, X, 322 стр.

Р е ц.:— «Мир божий», СПб., 1904, № 11, стр. 138—141; — «Разведчик», СПб., 1905, № 753, стр. 264.

490. Деппинг Г. Б. Историческое обозрение нравов и обычаев всех народов, содержащее сравнительное описание обыкновений, обрядов, жилищ, пищи, одежды, свадеб, похорон, игр, каст и проч. у древнейших и новейших народов различных стран, предшествующее аналитическим оглавлением. Пер. с франц. Ю. Джульяни.— СПб., 1836, VI, 242 стр.

[О Японии см. стр. 14—15, 33—34, 64, 148, 163—164, 224—225.]

491. Как русская женщина провела японцев.— СПб., В. Максимов, 1904, 7 стр.

[Японские нравы.]

492. Купчинский Ф. Характер японцев и их способности. Дряхлое старое и могучее юное. (Легенда из времен японской революции).— Б. м., б. г., 16 стр.

493. Лоти П. Японские негативы. (Осенние картинки.) Пер. с 3-го франц. изд. М. Лавринович.— СПб., Г. В. Махлаховский, 1904, 203 стр.

[Быт и нравы.]

494. Масакадо Ионачивара. Отчего так красива и молода? (Откровение японки.) Пер. с япон. А. Фуджи.— СПб., «Ниппон», 1908, 31 стр.

495. Новые технические вопросы военного времени. Под ред. Н. П. Мельникова.— Одесса, 1904, 220 стр.

[О Японии см. стр. 30—33, 36—38, 166—167.]

То же. Изд. 2, доп.— 1904, 220 стр.

[Быт и нравы японской армии.] 496. Обо всем. Вып. 1. О японцах.— СПб., 1904, 16 стр.

497. Пешель О. Народоведение. Пер.

под ред. и с предисл. проф. Э. Ю. Петри с 6-го изд. доп. Кирхгоффом.—СПб., А. С. Суворин, 1890, 579 стр.
[О Японии см. стр. 204—205, 220, 313, 383—385.]

498. **Следен Д.** Смешные стороны Японии. Художественный юмористический сборник курьезов японской жизни. Пер. с англ. М. И. Б-ой. Юмористические рассказы. Этнографические очерки. Эпизоды из японской жизни.—СПб., 1904, 131 стр.

499. **Столповская А.** Современное значение и национальный характер японцев.—М., 1906, 31 стр.

500. **Трэмэн-Трэмольер.** Город любви в Японии. Куртизанки Йошивары. Пер. с франц.—СПб., Н. М. Лагов, 1905, 328 стр.

501. **Фрейгин Ф. И.** Современные японцы и низкий уровень их физического и нравственного развития. Психологический очерк.—СПб., 1910, 34 стр. (Отд. оттиск из журн. «Гражданин», 1909.)

502. **Хираи Кинца, Рауге М.** Вы не знаете нас, японцев. Пер. со 2-го нем. изд.—СПб., Н. И. Бутковская, 1910, 30 стр.

503. **Япония и Россия.**—СПб., В. Грациоанский, 1879, 15 стр. (Отд. оттиск из журн. «Древняя и новая Россия», 1879, ноябрь.)

504. **Японцы.** Всякая всячина. Бахвалы да непохвальные островитяне.—М., И. А. Морозов, 1904, 36 стр.

505. **Ярошевская М. Т.** Вокруг света. Картинки с кратким текстом для семьи и школы. Вып. 3. Азия, Африка, Америка, Австралия.—М., 1899, 64 стр.
То же.—М., 1903, 64, стр.

[О Японии см. стр. 6—7.]

* * *

506. **Азбелев Н. П.** К характеристике японского война.—«Морской сборник», СПб., 1909, №№ 1—4.

507. **Азбелев Н. П.** Наружность японцев и одежда.—В кн.: «По Дальнему Востоку: Сахалин, Уссурийская область, Маньчжурия, Корея и Япония», М., 1906, стр. 128—132.

508. **Азбелев [Н. П.] Японцы.**—В кн.: «Азия. Иллюстрированный географический сборник», сост. А. Кру-

бер, С. Григорьев и др.—М., «Книжное дело», 1900, стр. 1—6.

То же. Изд. 2.—М., И. Н. Кушнерев, 1904, стр. 1—6.

509. **Анатолий** (архимандрит). Обитатель Японии.—«Известия императорского русского географического общества», СПб., 1882, т. 18, вып. 5, стр. 348—355.

510. [Ани. на книгу] **Vascon Aïce M. A.** Japanese interior.—«Мир божий», СПб., 1894, № 12, стр. 205. (Новости иностранной литературы.)

511. [Ани. на книгу] **Lapcadis Hearn.** In Ghostly Japan.—«Мир божий», СПб., 1900, № 11, стр. 124. (Новости иностранной литературы.)

512. **Бахтиаров А.** Пища человека. (Этнографический очерк.)—«Детское чтение», СПб., 1891, № 3, стр. 275—283.
[О Японии см. стр. 280.]

513. **Бескорыстный возница.**—«Природа и люди», СПб., 1911, № 14, стр. 229. (Парадоксы природы.)

[О японских рикшах.]

514. **Боголюбов К.** Японская одиночная дуэль.—«Вокруг света» М., 1885, № 10, стр. 154—155. (Нравы и обычаи разных народов.)

515. **Боголюбов Н.** Очерки Японии. Уличная жизнь в Токио.—«Вокруг света», М., 1887, № 39, стр. 610—611.

516. **Брачная церемония в Японии.**—«Живописное обозрение всего мира», СПб., 1910, № 9, стр. 2, рис.

517. **Брачные обряды в Японии.**—«Живописное обозрение», СПб., 1873, № 4, стр. 63. (Смесь.)

518. **Буссе Н. В.** Остров Сахалин и экспедиция 1853 г. Дневник.—«Вестник Европы», СПб., 1871 кн. 10, стр. 732—766; кн. 11, стр. 61—200; кн. 12, стр. 648—676.

[Быт айну. Русско-японские отношения на Сахалине.]

519. **В гостях у японского губернатора.** «Сибирский наблюдатель», Томск, 1904, № 4, стр. 43—47.

520. **В Киото.**—«Дальневосточная звезда», Влад., 1910, № 1, стр. 5.

521. **В стране восходящего солнца.**—«Вокруг света», М., 1902, № 31, стр. 492.

522. **В стране хризантем.** Японские воров.—«Природа и люди», СПб., 1906, № 12, стр. 194.

523. **В царстве ирисов и лотосов.**—«Вокруг света», М., 1913, № 19, стр. 305. (Подпись: А. Г.)

524. В царстве Микадо. — «Нива», СПб., 1898, № 44, стр. 1003—1004.

[Японец в семье.]

525. Васильевский М. Н. Японские нарисованные. Очерк. — «Задушевное слово» (ст.), СПб., 1895, № 27, стр. 7, 10.

526. Васкевич П. Материалы к изучению быта японцев в Приамурском крае. — «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1905, № 39, стр. 453—463.

527. Вечер в Киото. Пер. с нем. — «Восточное обозрение», Иркутск, 1895, № 33, стр. 2. (Подпись: W. S.)

[Рассказ из японской жизни.]

528. Виганд К. Из жизни японцев. Очерк. — «Знание и польза», СПб., 1905, № 3, стр. 36—40.

529. Виноградов А. Владивосток. — В кн.: «По Дальнему Востоку. Сахалин, Уссурийская область, Маньчжурия, Корея и Япония», М., 1905, стр. 15—24.

[Быт японцев, проживающих во Владивостоке.]

530. Воллан Г. де. Праздник в Нагасаки. — «Русский вестник», СПб., 1898, № 6, стр. 101—108.

531. Волькенштейн О. Как живут японцы. — «Образование», СПб., 1904, № 6, стр. 1—19.

532. Воспитание детей в Японии. — «Нива», СПб., 1893, № 23, стр. 551. (Смесь.)

533. Востоков Г. Общественный, домашний и религиозный быт Японии. — В кн.: «Япония и ее обитатели», СПб., Брокгауз—Ефрон, 1904, стр. 312—357.

534. Восточные фокусники и чародеи. — «Вокруг света», М., 1916, № 7, стр. 2, обл.

535. Гари-кири — приговор к самоубийству — в Японии. — «Нива», СПб., 1882, № 40, стр. 951—953.

536. Гарин Н. Японцы. — В кн.: «По Дальнему Востоку. Сахалин, Уссурийская область, Маньчжурия, Корея и Япония», М., 1905, стр. 124—128.

537. Гейши в стране восходящего солнца. — «Вокруг света», М., 1909, № 20, стр. 344. (Подпись: А. Г.)

538. Гессе-Вартер Э. Детские игры в Японии. Очерк. — «Нива» (Ежемес. лит. прилож.), СПб., 1900, № 6, стр. 399—412.

539. Гессе-Вартер Э. Уличная жизнь в Токно. — В кн.: «Азия. Иллюстрированный географический сборник», изд.

2, М., И. Н. Кушнерев, 1904, стр. 25—31.

То же. Изд. 3. — М., 1908, стр. 30—36.

То же. Изд. 4. — М., 1914, стр. 30—36.

540. Гли Г. В чайном домике. Очерк. — «Всемирная панорама», Пг., 1914, № 28, стр. 8.

541. Год быка. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 127, стр. 16—17.

542. Город без ночи. — «Живописное обозрение всего мира», СПб., 1911, № 17, стр. 7—8.

[О японских гейшах из Иосивара.]

543. Горячие ванны в Японии. — «Природа и люди», СПб., 1908, № 51, стр. 904. (Со всех концов света.)

544. Гэрвилль Дс. Очерки японской жизни. — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1904, № 7, стр. 53—72; № 8, стр. 109—124; № 9, стр. 167—184.

545. Деревянные зубы. — «Всемирная панорама», СПб., 1911, № 52, стр. 15. (Мелочи.)

546. Дженерикша. (Из японской жизни.) — «Восточное обозрение», Иркутск, 1891, № 3, стр. 9—11. (Подпись: Н. Б.)

547. Дикий фанатизм японцев. — «Современная жизнь», СПб., 1904, № 27, стр. 143.

548. Добровольский М. М. Источники к изучению айнов и их языка. — Айны. — Выписки об айнах. — Религия, философия, поэзия айнов. — Медицина айнов. — Пища айнов. — Одежда айнов. Жилище. — Занятия айнов. — Нравы и обычаи айнов. — Времена года и месяцы. — Численность айнов. — В кн.: Добровольский М. М. Айнорусский словарь, Казань, 1875, прилож., стр. 19—89.

549. Дорогин Л. Юмор японцев. Очерк. — «Новый мир», СПб., 1904, № 130, стр. 127—131.

550. Древний японский погребальный обряд. — «Вокруг света», М., 1892, № 36, стр. 575. (Новости под рукой.)

551. Европейские костюмы в Японии. — «Нива», СПб., 1886, № 51, стр. 1318. (Смесь.)

552. Епифанов И. «Харакири» в Японии. — «Знание и польза», СПб., 1905, № 5, стр. 47—51.

553. Женщин старит не время, а лень! — «Новый журнал для всех», СПб.,

1908, ноябрь, № 1, стр. 3, обл.; декабрь, № 2, стр. 3, обл.

[Культь красоты в Японии.]

554. **Женщина, живущая в Японии.** Пер. с нем. В. Муратова.—«Новые ежемесячные сочинения», [СПб.], 1793, ч. 85, июль, стр. 52—54.

[Быт и нравы.]

555. **Замечательная чистоплотность японцев.**—«Вокруг света», М., 1907, № 46, стр. 737. (Обо всем и отовсюду.) (Подпись: В. К.)

556. **Западничество Японии.**—«Живописное обозрение всего мира», СПб., 1911, № 25, стр. 11.

[Европеизация Японии.]

557. **Зинченко Н.** Япония. (Наброски и недомолвки.)—«Сибирский наблюдатель», Томск, 1904, № 4, стр. 40—43.

[Заметки европейца о быте и нравах в Японии.]

558. **Значение японских вееров.**—«Вокруг света», М., 1895, № 3, стр. 47. (Новости под рукой.)

559. **Золотницкий Н. Ф.** Дети Востока. Культурно-ботанический очерк. I. Хризантема; золотцвет.—«Нива» (Ежемес. лит. прилож.), СПб., 1912, № 3, стр. 537—550.

[Хризантема в Японии, ее почитание, праздники, связанные с ней.]

560. **«Зубной янтарь» в Японии.**—«Природа и люди», СПб., 1912, № 38, стр. 598. (Со всех концов света.)

561. **Йей Озаки.** Япония.—В кн.: «Народы мира в нравах и обычаях», Пг., П. П. Сойкин, 1916, стр. 224—241.

563. **Из нравов страны восходящего солнца.**—«Природа и люди», СПб., 1902, № 36, стр. 573—575.

564. **Из Японии.**—«Морской сборник», СПб., 1860, № 1, стр. 13—26. (Подпись: Н. К.)

565. **Из японских нравов.**—«Природа и люди», СПб., 1904, № 22, стр. 377—378. (Со всех концов света.)

566. **Из японской жизни.**—«Весь мир» СПб., 1914, № 22, стр. 23—24. (Наука и жизнь.)

567. **Известия из Азии.**—«Живописное обозрение стран света», СПб., 1873, № 27, стр. 429—430. (Смесь.)

[Европеизация Японии.]

568. **Изображение японцев.** Пер. с франц. А. Боувера.—«Иртыш, превращающийся в Ипокрену», Тобольск, 1791, № 2, стр. 31—36.

[Быт, нравы и религия в Японии.]
569. **К истории зонтика.**—«Природа и люди», СПб., 1901, № 5, стр. 83. (Со всех концов света.)

570. **Как выращивается рис для праздника Дайдзю, сопровождающего коронации в Японии.**—«Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 233, стр. 95—98.

571. **Как купаются японцы.**—«Нива», СПб., 1882, № 1, стр. 19. (Смесь.)

572. **Как празднуют японцы Новый год.**—«Детское чтение», СПб., 1872, № 1, стр. 41—60, илл.

573. **Как путешествуют в Японии.**—«Задумчивое слово» (ст.), СПб., 1910, № 27, стр. 1—2 (обл.).

574. **Как японцы относятся к иностранцам.**—«Вокруг света», М., 1917, № 20—21, стр. 320. (Подпись: Е. Т.)

575. **Картинки японской жизни.**—«Вестник иностранной литературы», СПб., 1904, № 4, стр. 302—305.

576. **Клуб столетних [в Японии].**—«Двадцатый век», Пг., 1915, № 32, стр. 14.

577. **Кое-что о японцах.**—«Исторический вестник», СПб., 1911, № 10, стр. 368—375.

578. **Кое-что о японцах. Бумага в Японии.**—«Что едят японцы?»—«Вокруг света», М., 1913, № 47, стр. 770, 772.

579. **Козловский Д.** Японские нравы и нравственность.—«Народное благо», М., 1904, № 11, стр. 420—421.

580. **Комната в японском вкусе.**—«Всемирная иллюстрация», СПб., 1887, № 983, стр. 405.

581. **Корнилов А.** Из Японии.—«Русский вестник», СПб., 1859, т. 22, № 7, кн. 1, стр. 43—55. (Современная летопись.)

582. **Корнилов А.** Известия из Японии.—«Морской сборник», СПб., 1860, № 4, стр. 99—122. (Смесь.)

[Заметки о различных сторонах японской жизни.]

583. **Красавицы Крайнего Востока.**—«Книжки недели», СПб., 1895, № 5, стр. 233—234. (Из иностранных изданий.)

584. **Краснов А. [П.]** Быт сельского населения Японии.—В кн.: «Азия. Иллюстрированный географический сборник», М., «Книжное дело», 1900, стр. 7—11.

То же. Изд. 2.—М., И. Н. Кушнерев, 1904, стр. 7—11.

585. **Краснов А. [П.]** Деревенская жизнь Японии.— В кн.: «По Дальнему Востоку. Сахалин, Уссурийская область, Маньчжурия, Корея и Япония», М., 1905, стр. 116—121.

586. **Краснов А. Н.** На Сахалине.— «Исторический вестник», 1894, № 2, стр. 383—410; № 3, стр. 713—737.

[О жизни айнов на Сахалине и об их отношениях с Японией.]

587. **[Кригер В. фон.]** Отчет директора гидрографического департамента вице-адмирала Вевель фон-Кригера за 1876 год.— «Морской сборник», СПб., 1878, № 1, стр. 1—327.

[О быте айнов на острове Сахалине см. на стр. 109—111.]

588. **Культурный японец и старая Япония.**— «Вокруг света», М., 1897, № 19, стр. 294—295.

589. **Купанье в Японии.**— «Северная звезда», СПб., 1877, № 3, стр. 72. (Смесь.)

590. **Курьезный брачный обычай.**— «Вокруг света», М., 1892, № 2, стр. 30. (Новости под рукой.)

591. **Курьезы японского стола.** Очерк.— «Вокруг света», М., 1914, № 10, стр. 158—159. (Подпись: Е. А.)

592. **Курьезы японской жизни.**— «Вокруг света», М., 1916, № 1, стр. 5—7; № 2, стр. 21—22.

[Рассказ английского путешественника о быте и нравах Японии.]

593. **Лапин В.** Наш неприятель в домашней обстановке.— «Сибирский наблюдатель», Томск, 1904, № 7—8, стр. 114—120.

[По статье из австрийского журн. «News Wiener Journal».]

594. **Лоти П.** Иосивара. (Из описания Иеддо в кн.: «Japoneries d'Antompe».)— В кн.: «Собрание литературных портретов в характеристиках Аркадия Пресс», СПб., 1902, стр. 29—32.

595. **Лоти П.** Японские женщины.— В кн.: Лоти П. Собрание сочинений, т. 4, М., 1910, стр. 149—172.

596. **Майский праздник мальчиков в Японии.**— «Вокруг света», 1909, № 21, стр. 375. (Календарь современной жизни.) (Подпись: А. Г.)

597. **Максимов С.** Об японках. (Из путевых заметок.)— «Модный магазин», СПб., 1864, № 8, стр. 114—117.

598. **Максимов С.** Японки.— В кн.: Максимов С. Из воспоминаний и путе-

вых заметок, т. 2, СПб., К. Н. Плотно-ников, 1871, стр. I—XIV.

599. **Маленькие японцы-рыболовы.**— «Вокруг света», М., 1903, № 18, стр. 298.

600. **Маленький трубадур.**— «Путеводный огонек», М., 1905, № 21, стр. 575.

601. **Маркович Р.** Новости иностранной литературы.— «Мир», СПб., 1909, № 9—10, стр. 51.

[Анн. к книге Гири Лафкадио в 5 томах: 1. «Kokoro», 2. Lotos, 3. Izumoto, 4. Kyuschi, 5. Kwaidan. Пер. на нем. Берты Француз.]

602. **Маскированные странники.**— «Вокруг света», М., 1903, № 22, стр. 364.

[Обычай путешествовать с закрытым лицом.]

603. **Махов И.** «В начале июня...» — «Морской сборник», СПб., 1860, декабрь, № 13, стр. 181—186. (Смесь.)

[Описание казни преступников в Японии.]

604. **Махов И.** (Смесь.) — «Морской сборник», СПб., 1861, № 2, стр. 231—234.

[О празднике панабата мацури.]

605. **Махов И.** Хакадатэ.— «Морской сборник», СПб., 1861, № 3, стр. 84—87. (Смесь.)

[О жизни города.]

606. **Мацокин Н. П.** Из истории семьи на Дальнем Востоке. (Амбилянак корейцев, китайцев и японцев.)— В кн.: Мацокин Н. П. Мелкие статьи и библиографические заметки по японоведению, Влд., 1916, стр. 2—15.

607. **Мацокин Н. П.** [Рец. к книге] Наоси Савамура. Практический словарь пищевых продуктов, Токио, 1911.— В кн.: Мацокин Н. П. Мелкие статьи и библиографические заметки по японоведению, Влд., 1916, стр. 15—16.

608. **Мелочи.**— «Отечественные записки», СПб., 1846, № 6, стр. 163—164. [Несколько слов о нравах японцев.]

609. **Мельников Д.** Японцы. (Опыт характеристики.)— «Военный сборник», СПб., 1904, № 4, стр. 173—184.

610. **Мнение англичан о японцах.**— «Русский вестник», СПб., 1899, № 11, стр. 268. (Смесь.)

611. **Мнение доктора Маби об японцах.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 140, стр. 8—10.

612. **Монике Отто.** Умственный и нравственный характер японцев.— «Все-

мирный путешественник», СПб., 1873, № 6, стр. 213—226.

613. Насекомые-певцы в Японии.— «Природа и люди», СПб., 1902, № 38, стр. 618. (Со всех концов света.)

614. Национальный напиток японцев.— «Русский вестник», СПб., 1897, № 10, стр. 303. (Смесь.)

[Напиток сакэ.]

615. Нельзя ли у нас...— «Живописное обозрение», СПб., 1905, № 13, стр. 314. (Спорт.)

[Башмаки из рисовой соломы для лошадей.]

616. Н[емирович]-Д[анчен]ко В. И. Медвежий праздник на о-ве Йезо.— «Вокруг света», М., 1893, № 47, стр. 738.

617. Несколько слов о японцах.— «Вокруг света», М., 1894, № 1, стр. 14—15. (Подпись: Н. Д.)

618. Печать о японцах.— «Вестник Европы», М., 1904, кн. 1, стр. 62—63. (Литература и смесь.)

[О потреблении японцами пива и чая.]

619. Новости из Японии.— «Живописное обозрение стран света», СПб., 1873, № 41, стр. 653—654.

[Описание японской ярмарки-мацури.]

620. Новости под рукой.— «Вокруг света», М., 1888, № 39, стр. 622—623.

[О распространении в Японии некоторых европейских привычек — потребления пива и спиртных напитков, а также европейского костюма, см. стр. 623.]

621. Новый год в Японии.— «Вестник иностранной литературы», СПб., 1904, № 2, стр. 243—249.

622. Новый год в Японии.— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1880, № 573, стр. 10.

623. Новый год в Японии.— «Живописное обозрение», СПб., 1905, № 9, стр. 212—213. (Смесь.)

624. Новый год в Японии.— «Природа и люди», Пг., 1916, № 9, стр. 144. (Подпись: М. Л.)

625. Новый год в Японии.— «Современная жизнь», СПб., 1905, № 10, стр. 3. (Разные известия.)

626. Новый год у разных народов.— «Живописное обозрение», СПб., 1873, № 37, стр. 588—589.

[О Японии см. стр. 589.]

627. Новый год у японцев.— «При-

рода и люди», СПб., 1895, № 10, стр. 166. (Со всех концов света.)

628. Нравы и законодательство Японии.— «Всемирный путешественник», СПб., 1876, № 5, стр. 1—42. (Исследования и очерки.)

629. Нравы и обычаи. Праздник вишен.— «Вокруг света», М., 1901, № 33, стр. 522—526.

630. Нравы и обычаи японцев. (С англ. О. П.)— «Лучи», СПб., 1859, т. 19, № 2, стр. 122—127.

631. Н-ский А. Из жизни в Японии.— «Нива», СПб., 1878, № 31, стр. 563—564.

[Строй японской семейной жизни и общественное положение японской женщины.]

632. [Об одежде японцев.]— «Лекарство от скуки и забот», СПб., 1786, № 13, стр. 158—160; № 14, стр. 162—163.

633. О японской женщине.— «Нива», СПб., 1883, № 7, стр. 164. (Смесь.)

634. Общественная и частная жизнь в Японии. (Японские женщины.— Брачные союзы.— Воспитание.— Повседневная жизнь японцев.)— «Сын отечества», СПб., 1844, № 14, стр. 421—423.

635. Общество поощрения долга и мужества.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 52, стр. 37—39.

636. Обычай мести за неверность у японцев.— «Россия», М., 1884, № 6, стр. 15. (Смесь.)

637. Обычай у японцев.— «Путеводный огонек», М., 1904, № 16, стр. 419.

638. Око за око, зуб за зуб.— «Современная летопись», М., 1869, № 34, стр. 16.

640. Остроумная выдумка. (Курьезный факт из жизни японца.)— «Современная летопись», М., 1865, № 14, стр. 15.

641. Открытое купание в Японии.— «Живописное обозрение», СПб., 1874, № 29, стр. 464. (Смесь.)

642. Отличительные черты японцев.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 210, стр. 28—31.

643. «Отцы и дети», драма из японской жизни.— «Вестник современной литературы», СПб., 1904, № 1, стр. 329—330.

644. Очерки японской жизни.— «Нива», СПб., 1872, № 16, стр. 250—252; № 17, стр. 266—268.

645. **Охота в Японии.**— «Нива», СПб., 1887, № 44, стр. 1105. (Смесь.)

646. **Охота на уток в Японии.**— «Вокруг света», М., 1912, № 3, стр. 47.

[Охота на уток в императорском дворце.]

647. **П-ский В.** Рождество у японцев. (Праздник змеев.)— «Весь мир», СПб., 1913, № 52, стр. 17.

648. **Паника в Токийском театре.**— «Живописное обозрение», СПб., 1905, № 18, стр. 452. (Смесь.)

649. **Певчие насекомые.**— «Природа и люди», СПб., 1901, № 22, стр. 358—359.

650. **Переписка... с богами в Японии.**— «Весь мир», СПб., 1912, № 5, стр. 27. (Развлечения.)

651. **Пиво в Японии.**— «Природа и люди», СПб., 1900, № 10, стр. 167. (Со всех концов света.)

652. **Пилсудский Б. О.** Краткий очерк экономического быта айнов на о. Сахалине.— «Записки общества изучения Амурского края», СПб., 1907, т. 10, стр. 89—157.

[Приводятся статистические таблицы.]

653. **Поверия японцев.**— «Живописное обозрение», СПб., 1895, № 8—11.

654. **Погребальные обряды в Японии.**— «Живописное обозрение», СПб., 1873, № 22, стр. 351—352. (Смесь.)

655. **Погребальный обычай в Японии.**— «Вокруг света», М., 1907, № 31, стр. 493—494.

656. **Подражательность японцев.**— «Нива» (Ежемес. лит. прилож.), СПб., 1904, № 11, стр. 533—534.

657. **Полиция и воры в Японии.**— «Баян», СПб., 1910, № 7, стр. 125—129.

658. **Потребление воды в Японии.**— «Вокруг света», М., 1912, № 28, стр. III (обл.). (Подпись: А. П.)

659. **Потребление мяса в Японии.**— «Природа и люди», СПб., 1895, № 21, стр. 343. (Со всех концов света.)

660. **Похороны кошки.**— «Россия», М., 1884, № 39, стр. 15. (Смесь.)

661. **Праздник в Иедо.**— «Русский вестник», СПб., 1872, № 10, стр. 858—860. (Смесь.)

662. **Праздник «Матсури» в Японии.**— «Юная Россия», СПб., 1886, № 6, стр. 94.

663. **Праздник мертвых в Нагасаки.**

— «Природа и люди», СПб., 1878, № 3, стр. 235—236. (Смесь.)

664. **Праздники в Японии.**— «Задуманное слово» (ст.), СПб., 1905, т. 45, № 13, стр. 2—3 (обл.)

665. **Праздники в Японии.**— «Нива», СПб., 1905, № 33, стр. 655, 658.

666. **Празднование Нового года в Японии.**— «Книжки недели», СПб., 1897, № 4, стр. 289—291. (Из иностранных изданий.)

667. **Прерадович Ф. де.** Этнографический очерк Южного Сахалина.— В кн.: «Сборник историко-статистических сведений о Сибири и сопредельных ей странах», т. 2, вып. 1, СПб., 1875, стр. 1—67, разд. паг.

[Об айну, живущих на Южном Сахалине.]

667а. **Прическа японок.**— «Нива» (Ежемес. лит. прилож.), СПб., 1904, № 11, стр. 534. (Смесь.)

668. **Происшествие, взятое из японских известий.**— «Уединенный походец», [Ярославль], 1786, ч. 2, стр. 771—774.

[Быт и нравы.]

669. **Пронская Е.** Картинки из японской жизни. (По Пьеру Лоти.)— «Детское чтение», М., 1895, № 1, стр. 92—103; № 2, стр. 222—229.

670. **Профессор и японка.**— «Вокруг света», М., 1902, № 13, стр. 206. (Новости под рукой.)

671. **Психология японцев и желтая опасность.** (Закключение.)— В кн.: «Япония и ее обитатели», СПб., Брокгауз—Ефрон, 1904, стр. 358—362.

672. **Путник.** Японские дети.— «Путеводный огонек», М., 1904, № 4, стр. 125—126; № 5, стр. 152—153; № 6, стр. 169—170.

673. **Развод в Японии.**— «Вокруг света», М., 1893, № 36, стр. 575. (Новости под рукой.)

674. **Раппапорт Э.** Женщина Япония. (По путевым заметкам.)— «Мир женщины», М., 1913, № 11/12, стр. 7—11.

674а. [Рец. на книгу] Muller Eugene. Le jour de l'an et les etrennes. Paris.— «Русский вестник», СПб., 1881, № 2, стр. 947—951. (Новости литературы.) [Празднование нового года в Японии.]

675. **Рождественский М.** Япония. V. Наружность, одежда и жилища японцев. VI. День на улицах японского

города. VII. Японские праздники. Характеристика японцев.—«Беседа», Варшава, 1905, №№ 3—8.

676. **Роль зеркала у японцев.**—«Вокруг света», М., 1914, № 21, стр. 336. (Подпись: Н. З.)

677. **Сакура.**—«Варшавский мир», 1913, № 10, стр. 6—7. (Подпись: О. С. С.)

[Япония во время празднества в честь «сакурь». Впечатления очевидца.]

678. **Самоубийства по японским законам.**—«Живописное обозрение», СПб., 1873, № 21, стр. 335. (Смесь.)

679. **Самоубийство в Японии.**—«Вестник иностранной литературы», СПб., 1913, № 1, стр. 16—20.

680. **Свадебный обычай в Японии.**—«Природа и люди», СПб., 1899, № 22, стр. 362. (Со всех концов света.)

681. **Сгоревший «город любви».**—«Живописное обозрение всего мира», СПб., 1911, № 15, стр. 6.

[Квартал Иосивара.]

682. **Семейная выставка в Токио.**—«Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 230, стр. 58—59.

[Домашний быт японцев.]

683. **Семейный быт японцев.**—«Природа и люди», СПб., 1903, № 26, стр. 426. (Со всех концов света.)

684. **Сжигание трупов в Японии.**—«Нива», СПб., 1882, № 29, стр. 694. (Смесь.)

685. **Сжигание трупов в Японии.**—«Природа и люди», СПб., 1901, № 13, стр. 215. (Со всех концов света.)

686. **Сжигание трупов в Японии.**—«Товарищ» (журн. для детей), СПб., 1902, № 36, стр. 576.

687. **Сжигание японских трупов.**—«Вокруг света», М., 1904, № 45, стр. 749.

688. **Скаутские черты у японцев.**—«Вокруг света», М., 1916, № 40, стр. 4 (обл.)

[О природной ловкости японцев как национальной черте.]

689. **Скоророды.**—«Детское чтение», СПб., 1874, № 4, стр. 284—296.

690. **Скриба.** Японец о японцах.—В кн.: «В плену у японцев», Одесса, 1904, стр. 18—23.

[О характере и духе японцев.]

691. **Смертная казнь посредством удущения.**—«Природа и люди», СПб., 1900, № 17, стр. 278. (Со всех концов света.)

692. **Собаки в Японии.**—«Вокруг света», М., 1890, № 17, стр. 273. (Новости под рукой.)

[Отношение к собакам и обращение с ними.]

693. **Современная Япония.**—«Исторический вестник», СПб., 1910, № 3, стр. 1136—1141.

[Анализ психологии японцев.]

694. **Соколиная охота в Японии.**—«Всемирная иллюстрация», СПб., 1869, № 32, стр. 95—96.

695. **Соломенные лапти в Японии.**—«Разведчик», СПб., 1895, № 271, стр. 1173—1174. (Подпись: С. М.)

696. **Spectator.** Японская цивилизация. (Текущие вопросы международной политики.)—«Русское обозрение», М., 1891, т. 3, май, стр. 385—393.

697. **Способны ли японцы к самоуправлению?**—«Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 48, стр. 35—36.

[Характеристика моральных качеств японцев.]

698. **Странности японцев.**—«Вокруг света», М., 1895, № 10, стр. 154—155. (Нравы и обычаи.)—«Природа и люди», СПб., 1895, № 27, стр. 439. (Со всех концов света.)

[Сравнение японской и европейской женщины.]

699. **Страной, где нет домашних животных, оказывается Япония.**—«Природа и люди», СПб., 1897, № 52, стр. 839. (Со всех концов света.)

700. [Суммер]. Япония и японцы. Пер. с англ.—«Живописное обозрение», СПб., 1875, №№ 11, 13—15, 18.

701. **Сходство между греками и японцами.**—«Исторический вестник», СПб., 1913, № 9, стр. 1104—1108. (Заграничные исторические новости и мелочи.)

[По статье английского писателя Лафкадио Херна.]

702. **Сцены из общественной жизни в Китае и в Японии.**—«Живописное обозрение», СПб., 1879, № 7, стр. 155—156.

703. **Тайна японских побед.**—«Живописное обозрение», СПб., 1905, № 17, стр. 429. (Смесь.)

704. **Тан.** На японском празднике.—В кн.: «Азия. Иллюстрированный географический сборник», изд. 2, М., И. Н. Кушнерев, 1904, стр. 39—48.

То же. Изд. 3.—М., 1908, стр. 44—53.

То же. Изд. 4.— М., 1914, стр. 44—53.

705. Тан. Праздник в Нанау. (Из путешествия по Японии.)—«Журнал для всех», СПб., 1902, № 10, стр. 1213—1230.

706. Тарин Н. М. День юной японки. Очерк.—«Задумчивое слово» (ст.), СПб., 1911, т. 51, № 41, стр. 643—644.

707. Татуировка в Японии.—«Вокруг света», М., 1885, № 28, стр. 434. (Подпись: Р. Д.)

708. Татуировка на острове Инасс.—«Вокруг света», М., 1893, № 50, стр. 816. (Нравы и обычаи.)

708а. Типы и сцены современной Японии. (Рисунки.)—«Вокруг света», СПб., 1913, № 19, стр. 309.

709. Титулованные японцы.—«Живописное обозрение всего мира», СПб., 1911, № 25, стр. 10.

710. Т[ихомирова] Е. [Н.] Из жизни наших соседей в Киото.—«Детское чтение», М., 1901, № 9, стр. 397—400.

711. Т[ихомирова] Е. [Н.] Особенности жизни, обычаи и развлечения у разных народов.—«Детское чтение», М., 1897, № 12, стр. 286—291.

[О Японии см. стр. 287, 290.]

712. Торжественные похороны в Японии.—«Вокруг света», М., 1905, № 6, стр. 93.

712а. Трогательный обычай в Японии.—«Всходы», СПб., 1904, № 11, стр. 878—879. (Обо всем.)

713. Троицкий А. О. Веер, его происхождение и распространение. Исторический очерк.—«Природа и люди», СПб., 1906, № 11, стр. 175—178.

[О Японии см. стр. 177.]

714. У всякого свой вкус.—«Вокруг света», М., 1901, № 8, стр. 126. (Новости под рукой.)

[Певчие насекомые — «колокольчики» в Японии.]

715. Уличная жизнь в Японии.—«Всемирная панорама», СПб., 1910, № 56, стр. 4—7.

715а. Уличный экипаж в Японии.—«Нива», СПб., 1879, № 37, стр. 735.

716. Улыбка японцев.—Японские атлеты.—«Книжки недели», СПб., 1896, № 1, стр. 323—326. (Из иностранных изданий.)

[Рец. на книгу: Херн Л. «Glimpses of unfamiliar Japan». (Очерки неизвестной Японии.)]

717. Упрощенные открытые письма

для солдат.—«Всходы», СПб., 1905, № 5, стр. 382. (Обо всем.)

718. [Хан М.] Японцы.—В кн.: «О племенах земного шара», составл. по новейшим источникам М. Ханом, ч. 1., СПб., 1863, стр. 168—200.

719. [Херн Л.] Заметки из самобытной Японии. Из дневника английского учителя. Пер. с англ. В. и Л. Андрусон.—«Русская школа», СПб., 1910, № 7/8, стр. 103—126; № 9, стр. 81—101.

720. Хроника жизни за неделю.—«Восточное обозрение», Иркутск, 1887, № 1, стр. 20—22.

[О проникновении западной цивилизации в Японию см. стр. 2].

721. Чем питаются японцы.—«Вестник иностранной литературы», СПб., 1905, № 1, стр. 289—293.

722. Черевкова А. А. Брак и развод в Японии.—«Русское богатство», СПб., 1899, № 4, стр. 99—118.

723. Черевкова А. А. Буддийские похороны.—В кн.: «По Дальнему Востоку. Сахалин, Уссурийская область, Маньчжурия, Корея и Япония», М., 1905, стр. 151—154.

724. Черевкова А. А. Из воспоминаний о Японии. Народное празднество в Иокагаме.—«Исторический вестник», СПб., 1893, № 4, стр. 187—206; № 5, стр. 473—489.

725. Черевкова А. [А.] Из воспоминаний о Японии. Японский званий обед. Буддийские похороны.—«Исторический вестник», СПб., 1893, № 1, стр. 262—280.

726. Черевкова А. А. Из японской жизни. (Японский годовой цикл.)—«Русская мысль», 1904, № 5, стр. 22—39; № 7, стр. 61—75.

727. Чечин П. В гостях у японских гейш. Очерк.—«Нива» (Ежемес. лит. прилож.), СПб., 1913, № 5, стр. 99—118.

728. Чечин П. Из жизни страны восходящего солнца.—Большая выставка «Тайшо» в Токио.—Золотые дельфины в Нагое.—Японские глиняные куклы «Ханива».—Водопад из духов.—«Вокруг света», М., 1914, № 7, стр. 271—272.

729. Чечин П. Праздник хризантемы в Японии.—«Вокруг света», М., 1914, № 38, стр. 603—604.

730. Чечин П. Сто закалителей сабель.—«Вокруг света», М., 1914, № 15, стр. 234—236.

731. Чечин П. Японский бой быков. — «Вокруг света», М., 1915, № 30, стр. 485—487.

732. Чиновные чествования в Японии. — «Живописное обозрение», СПб., 1875, № 6, стр. 88—89.

733. Что лучше? — «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 215, стр. 52—53.

734. Что японцы делают из бумаги. — «Задумчивое слово» (ст.), СПб., 1906, т. 46, № 38, стр. 2 (обл.).

735. Японец за границей. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 51, стр. 47—48.

736. Япония. Пер. с нем. М. Гончаровой. — «Народное благо», М., 1904, № 8, стлб. 272—275.

737. Японка о японках. — «Современная жизнь», СПб., 1905, № 4, стр. 3—4. (Разные известия.)

[О современной японской женщине.]

738. Японки-вдовы. — «Живописное обозрение», СПб., 1904, № 50, стр. 879. (Смесь.)

739. Японки-вдовы. — «Современная жизнь», СПб., 1905, № 4, стр. 4. (Разные известия.)

740. Японки. Как они причесываются. — «Живописное обозрение», СПб., 1904, № 10, стр. 75—77. (Польза и развлечение.)

741. Японки у себя дома. — «Народное благо», М., 1904, № 11, стлб. 421—422.

742. Японская гигиена. — «Вокруг света», М., 1893, № 8, стр. 127. (Новости под рукой.)

743. Японская колония в Германии. — «Россия», М., 1884, № 25, стр. 13. (Наука и искусство.)

744. Японская краска для волос. — «Нива», СПб., 1913, № 2, стр. 40. (Смесь.)

[Сказание о происхождении черной краски для волос с комментариями.]

745. Японская «кухня». — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1906, № 9, стр. 289—294.

746. Японская кухня. — «Путеводный огонек», М., 1904, № 20, стр. 540—541. (Между прочим.)

747. Японская похоронная процессия в лагере. — «Вокруг света», М., 1905, № 3, стр. 494.

748. Японская свадьба. — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1898, № 3, стр. 275—277.

749. Японская семейная жизнь. —

«Вокруг света», М., 1903, № 20, стр. 322. (Новости под рукой.)

750. Японская улыбка. — «Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1904, № 10, стр. 82—83.

751. Японская цивилизация. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 19, стр. 23—24.

752. Японская яичница. — «Природа и люди», СПб., 1904, № 36, стр. 608. (Со всех концов света.)

753. Японские аукционы. — «Вокруг света», М., 1897, № 19, стр. 303. (Новости под рукой.)

754. Японские виды, сцены и типы. Японское кладбище. — «Всемирная иллюстрация», СПб., 1880, № 606, стр. 138.

755. Японские горничные. — «Современная жизнь», СПб., 1904, № 44, стр. 211.

756. Японские гримасники. — «Вокруг света», М., 1891, № 45, стр. 718. (Новости под рукой.)

757. Японские дети. — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1904, № 5, стр. 306—309.

758. Японские женщины. — «Кругозор», СПб., 1876, № 13, стр. 202—207.

759. Японские женщины. — «Нива», СПб., 1897, № 21, стр. 505. (Смесь.)

760. Японские жонглеры. — «Природа и люди», СПб., 1892, № 21, стр. 343. (Наука и забава.)

761. Японские заповеди. — «Офицерская жизнь», Варшава, 1911, № 294, стр. 2887.

[Предписания служащим почтового ведомства.]

762. Японские извозчики. — «Вокруг света», М., 1913, № 1, стр. 16.

763. Японские картинки. Японские женщины. — «Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1901, № 12, стр. 461—464.

764. Японские кладбища. — «Живописное обозрение», СПб., 1873, № 22, стр. 352. (Смесь.)

765. Японские куклы. — «Детское чтение», 1893, № 10, стр. 1130—1134.

[Обычай погребения кукол вместо живых людей.]

766. Японские курьеры. — «Вестник знания», 1908, № 10—11, стр. 1358. (Научные новости.)

767. Японские мафусалы. — «Природа и люди», СПб., 1890/1891, № 5, стр. 79. (Со всех концов света.)

768. Японские народные поверья.—«Вокруг света», М., 1908, № 46, стр. 774. (Обо всем и отовсюду.)
769. Японские нравы.—«Северная звезда», СПб., 1878, № 22, стр. 143—147.
- [Взгляды японских буддистов на женщину. Некоторые японские празднества.]
770. Японские обычаи.—«Мир божий», СПб., 1893, № 2, стр. 209. (Разные известия из мира науки.)
771. Японские обычаи.—Веера.—Сватовство.—Женитьба.—«Пантеон», СПб., 1853, т. 10, № 7, стр. 17—18. (Смесь.)
772. Японские ордена и знаки отличий.—«Вокруг света», М., 1916, № 15, обл.
773. Японские патриотки.—«Современная жизнь», СПб., 1904, № 42, стр. 204.
774. Японские пожарные.—«Вокруг света», М., 1912, № 11, стр. 176. (Обо всем и отовсюду.)
775. Японские пожарные.—«Вокруг света», М., 1892, № 41, стр. 655. (Новости под рукой.)
776. Японские поющие насекомые.—«Вокруг света», М., 1913, № 35, стр. 592. (Обо всем и отовсюду.) (Подпись: 3.)
777. Японские прически.—«Весь мир» СПб., 1911, № 45, стр. 26.
778. Японские чайные заведения и сады.—«Юная Россия», СПб., 1876, № 7, стр. 104—105.
779. Японский комнатный фейер-

- верк.—«Природа и люди», СПб., 1890/1891, № 8, стр. 127. (Полезные советы и рецепты.)
780. Японский обычай. (Что не доели, то с собой).—«Вокруг света», М., 1912, № 30, стр. III обл. (Подпись: Е. Т.)
781. Японский паланкин.—«Юная Россия», СПб., 1886, № 6, стр. 81.
782. Японский паром. (Поездка на праздник мертвых).—«Нива», СПб., 1879, № 5, стр. 99.
- [Описание праздника мертвых.]
783. Японский патриотизм.—«Современная жизнь», СПб., 1904, № 10, стр. 59. (Быт и нравы.)
784. Японский праздник мертвых.—«Живописное обозрение», СПб., 1904, № 46, стр. 747. (Смесь.)
- [Праздник «Бонматсурибонку».]
785. Японский предсказатель будущего.—«Живописное обозрение всего мира», СПб., 1911, № 10, стр. 12.
786. Японское божество на крыше.—«Путеводный огонек», М., 1917, № 11, стр. 220. (Этнографические мелочи.) (Подпись: Б. П.)
787. Японские суеверия.—«Современная жизнь», СПб., 1904, № 19, стр. 111.
788. Японцы.—«Вокруг света», СПб., 1862, т. 2, № 10, стр. 342—345.
789. Японцы в вагоне железной дороги.—«Вокруг света», М., 1910, № 3, стр. 38. (Подпись: А. Г.)
790. Японцы у себя дома.—«Вокруг света», М., 1889, № 49, стр. 794—796.
- См. также № 5701.

5. ПУТЕВЫЕ ЗАМЕТКИ И ВПЕЧАТЛЕНИЯ

791. Азбелев И. П. Япония и Корея. Заметки из кругосветного плавания.—М., А. А. Левинсон, 1895, 276 стр.
- [О Японии см. стр. 1—178.]
792. Альбом видов Японии.—Б. м., б. г., 17 л. илл.
- [Иллюстрации сделаны, очевидно, одним из членов фрегата «Диана», побывавшего в Японии в 1854 г.]
793. Армфельт Г. Корвет «Варяг». Воспоминания из кругосветного плавания. 1863, 1864, 1865, 1866, 1867 гг. — СПб., 1867, 267 стр.
- [О Японии см. стр. 89—160.]
794. Артурский Е. Война. (Приключения русского коммерсанта на Даль-
- нем Востоке.) Популярно-беллетристический очерк. Вып. 1—2.—Одесса, 1904, 32 стр.
795. Бартошевский Н. Япония. (Очерки из записок путешественника вокруг света.) Взгляд на политическую и социальную жизнь народа.—СПб., 1868, 64 стр.
- Р е ц.: Библиографический листок.—«Всемирный труд», СПб., 1868, № 10, стр. 295—296; Т[качев] П. [Н.] Новые книги.—«Дело», СПб., 1868, № 10, стр. 55—60.
796. Богданова А. Путешествие вокруг света. (Египет, Индия, Китай, Япония и др.) Два чтения к 48-ми

- картинам для волшебного фонаря. Чтение 2-ое.— Вологда, В. И. Александров, 1898, 60 стр.
- [О Японии см. стр. 11—23, 34—35.]
- То же. Изд. 2.—1903, 112 стр.
- [О Японии см. стр. 68—79, 89, 90.]
797. **Борн К.** Путешествие по всему свету и вокруг него. Составлено по путешествиям и открытиям Ансона, Байрона, Ваялиса... и др.— М., И. Л. Леухин, 1880, 552 стр.
- [О Японии см. стр. 138—183.]
798. **Брассей А.** Вокруг света в 11 месяцев. Путевые записки. Пер. Н. И. Познякова. Изд. 2.— СПб., П. В. Луковников, [1899 ценз.], 184 стр., илл.
- [О Японии см. стр. 128—149.]
799. **Брассей А.** Вокруг света в 11 месяцев. Путевые записки. Пер. с англ.— М., М. В. Клюкин, 1899, 178 стр., илл.
- [О Японии см. стр. 107—134.]
- То же. Изд. 2.— М., М. В. Клюкин, 1912, 160 стр., илл.
- [О Японии см. стр. 94—123.]
800. **В стране восходящего солнца.** (Шутка из путевых заметок.)—Одесса, [1901 ценз.], 11 стр.
801. **Васильев В. Н.** Краткий отчет о поездке к айнам островов Иезо и Сахалина.— СПб., 1914, 22 стр.
- [Из общего отчета Русского музея имп. Александра III за 1912 г.]
802. **Вебер К. Т.** Япония — сейчас. (Впечатления и факты.)— СПб., П. А. Артемьев, 1906, 125 стр.
803. **Вейнбаум Э.** В дальних краях.— М., И. Д. Сытин, 1915, 104 стр.
- [О Японии см. стр. 77—104.]
804. **Верн М.** Современная Япония. (Из записной книжки моряка.) Ч. 2. Япония.— М., 1882, 146 стр.
- Р е ц.: «Восточное обозрение», 1882, № 35, стр. 10—12; № 36, стр. 15—16.
805. **Виноградов А.** В дальних краях. Путевые заметки и впечатления.— М., И. Н. Кушнерев, 1901, 332 стр.
- [О Японии см. стр. 108, 290—306.]
806. **Витковская С.** Кругом земли. Путевые воспоминания.— СПб., 1915, XV, 680 стр., карт.
- [О Японии см. стр. 325—349, 408—458.]
807. **[Воейков А. И.]** Очерки из путешествия по Японии.— СПб., 1878, 49 стр.
- [Отд. оттиск из «Известий импера-
- торского русского географического общества», т. 14.]
808. **Врадий В. П.** Двухлетнее путешествие по Азии. Вып. 1. Великим морским путем в Азию.— СПб., 1904, 31 стр.
- [О Японии см. стр. 26—28.]
809. **Вышеславцев А. В.** Очерки пером и карандашом из кругосветного плавания в 1857—1860 гг.— СПб., М. О. Вольф, 1862, V, V, 600 стр.
- [О Японии см. стр. 284—369.]
- То же. Изд. 2, испр.—1867, III, 592 стр.
- [О Японии см. стр. 279—363.]
810. **Галустев В.** Иеддо. (Из записок миссионера.) (Из кн. «На земле и под землей.»)— СПб., Л. В. Луковников, [1902 ценз.], 47 стр.
811. **Галустев В.** На земле и под землей. Рассказы всемирного путешественника.— СПб., Ф. Павленков, 1892, 368 стр., илл.
- [О Японии см. стр. 333—368.]
- То же. Изд. 2.— СПб., 1889, 368 стр., илл.
- [О Японии см. стр. 333—368.]
- То же. Изд. 3.— СПб., П. В. Луковников, [1902], 360 стр., илл.
- [О Японии см. стр. 326—360.]
- То же. Изд. 4.— СПб., П. В. Луковников, [1907], 360 стр., илл.
- [О Японии см. стр. 326—360.]
812. **Гарин-Михайловский Н.** По Корее, Маньчжурии и Ляодунскому полуострову. Карандашом с натуры.— СПб., «Знание», 1904, 384 стр.
- [О Японии см. стр. 333—345.]
- То же.— **Гарин-Михайловский Н.** Собрание сочинений. Т. 5.— Пг., П. Ф. Маркс, 1916, 398 стр.
- [О Японии см. стр. 283—298.]
813. **Гервиль А. Б.** По Японии. Очерки японской жизни. Пер. с франц. Н. Ериловой.— СПб., Ц. Крайз, 1904, 137 стр.
814. **[Глезмер С. П.]** Впечатления, соображения и выводы С. П. Глезмера, члена Государственного Совета, по поводу его поездки в 1909 году по Дальнему Востоку (Маньчжурии, Китаю, Корее и Японии) 29 ноября 1909 г.— СПб., 1909, 32 стр. (На правах рукописи.)
- [О Японии см. стр. 7—25.]
815. **Гранстрем Э.** Вдоль полярных окраин России. Путешествие Норденшельда вокруг Европы и Азии в 1878—

1880 гг.—СПб., 1885, 159 стр.

[О Японии см. стр. 143—152.]

То же. Изд. 2, доп.—1889, 182 стр., карт.

[О Японии см. стр. 168—178.]

То же. Изд. 3.—СПб., [1895 ценз.] 175 стр., илл.

[О Японии см. стр. 163—175.]

То же. Изд. 4.—СПб., 1895, 176 стр., 1 л. карт.

[О Японии см. стр. 164—176.]

То же. Изд. 5.—СПб., [1905], 178 стр., 1 л. карт.

[О Японии см. стр. 164—174.]

816. Гребенщиков М. Г. Путевые записки и воспоминания по Дальнему Востоку.—СПб., 1887, 271 стр.

[О Японии см. стр. 56—64, 183—213.]

Рец.:—«Русский вестник», СПб., 1887, № 11, стр. 368—371.

817. Гюбнер. Прогулка вокруг света. 1871 г. Т. 1—2.—СПб., «Магазин иностранной литературы», 1873—1874 (на тит. листе 1874—1875).

Т. 1. 397 стр.

[О Японии см. стр. 275—397.]

Т. 2. 498 стр.

[О Японии см. стр. 3—153.]

818. Гюнттер З. История географических открытий и успехи научного землеведения в XIX веке. Пер. Л. Д. Синицкого, под ред. проф. Д. Н. Анучина.—М., 1903, 188 стр.

[Изучение Японии европейскими путешественниками см. стр. 45—47.]

819. Доливо-Добровольский А. И. Этюды и картинки из кругосветного плавания.—Кронштадт, «Кронштадтский вестник», 1894, 264 стр.

[О Японии см. стр. 125—163, 245—255].

То же.—Одесса, 1894, 176 стр.

820. Дудоров П. (Орловец). В стране марionеток. (Воспоминания об Японии.)—СПб., П. П. Сойкин, [1904], 73 стр.

821. Духовская В. Отрывок из моих воспоминаний. Через Великий океан. Из Сан-Франциско в Японию.—СПб., 1900, 11 стр.

[О Японии см. стр. 8—11].

822. Дюмон-Дюрвиль [Ж. С.] Всеобщее путешествие вокруг света, содержащее извлечение из путешествий известнейших донные мореплавателей..., составленное Дюмон-Дервием, капитаном французского королевского фло-

та. Ч. 4. Китай и Япония.—М., 1836, 415, VIII стр.

[О Японии см. стр. 260—415.]

823. [Дюмон-Дюрвиль Ж. С.] Путешествие вокруг света, составленное из путешествий и открытий Магеллана, Тасмана, Дампиера [и др.] Изд. под руководством Дюмон-Дюрвиля, капитана французского королевского флота. Пер. А. Башуцкого. Ч. 2.—СПб., А. Плюшар, 1836, 343 стр., карт., рис.

[О Японии см. стр. 93—140.]

То же.—СПб., 1843, ч. 2, 343 стр.

[О Японии см. стр. 93—140.]

824. [Дюмон-Дюрвиль Ж. С.] Путешествие вокруг света Дюмон-Дюрвиля с 45 картинами, гравированными на меди. Ч. 6.—СПб., 1850, 163 стр. (Ба путешествий для маленьких читателей).

[О Японии см. стр. 40—148.]

825. Елисеев А. В. Отчет о поездке на Дальний Восток.—[СПб.], [1890], 47 стр. (Отд. оттиск из «Известий императорского русского географического общества», т. 26, вып. 5, стр. 371—378.)

[О Японии см. стр. 39—45.]

826. Елисеев А. В. По белу свету. Очерки и картины из путешествий по трем частям «Старого Света». Т. 4.—СПб., П. П. Сойкин, 1898, XI, 317 стр. То же. Изд. 2.—1904, т. 4, 317 стр.

[О Японии см. стр. 81—138.]

То же. Изд. 3.—1915.

827. Елисеев А. В. По стране гейш. Из путевых впечатлений.—СПб., П. П. Сойкин, 1904, 85 стр.

828. Жирмунский А. Вокруг Азии. Путевые очерки, эскизы, заметки. Япония, Бирма, Индия, Египет.—М., 1914, VI, 154 стр.

[О Японии см. стр. 3—22.]

То же. Прилож. к журн. «Землеведение».—М., 1914, № 1/2, 154 стр.

829. Иванов И. Е. В интимных уголках и общественных местах японцев. (Из записной книжки путешественника.)—М., 1911, 167 стр.

830. Иванов И. Е. На практике в Японии в 1908 г.—СПб., 1909, 103 стр.

831. Идолы и драконы. Заметки из путешествия по Японии. Книжка для школьного возраста.—М., П. П. Щеголов, 1894, 11, 91 стр.

А н н.:—«Мир божий», СПб., 1895, № 3, стр. 32. (Обзор общедоступных книг.)

832. Киплинг Р. От моря до моря. Путевые очерки по Индии, Бирме, Китаю, Японии и Америке. Пер. с англ. Л. А. Мурахиной.— М., 1909, 207 стр.

[О Японии см. стр. 97—162.]

833. Кнорринг Ф. И. Через Америку и Японию. Путевые очерки.— СПб., Н. М. Ласов, 1904, 316 стр.

[О Японии см. стр. 241—316.]

834. Краснов А. Н. Из колыбели цивилизации. Письма из кругосветного путешествия.— СПб., 1898, 658 стр.

[О Японии см. стр. 442—520.]

835. Краснов А. Н. По Азии. Путевые очерки Маньчжурии, Дальнего Востока, Китая, Японии и Индии.— СПб., Изд. при пособии Военного м-ва, 1903, III, 616, IV стр., карт.

[О Японии см. стр. 379—467.]

Р е ц.: Штейн С.—«Исторический вестник», СПб., 1903, № 3, стр. 1137—1140.

836. Краснов А. Н. По островам Дальнего Востока. Путевые очерки.— СПб., «Неделя», 1895, 443 стр.

[О Японии см. стр. 39—143; 245—269; 425—443.]

Р е ц.:—«Русская мысль», 1895, № 3, стр. 117—118;—«Труд», СПб., 1895, № 8, стр. 478.

837. [Крузенштерн А.] Путешествие вокруг света в 1803, 4, 5 и 1806 годах. По повелению его императорского величества Александра Первого на кораблях «Надежде» и «Неве», под начальством флота капитан-лейтенанта, ныне капитана второго ранга Крузенштерна... Ч. 1—3.— СПб., 1809—1812.

Ч. 1. 388 стр.

[О Японии см. стр. 255—379.]

Ч. 2. 471 стр.

[О Японии см. стр. 1—88.]

Ч. 3. 1812, 449 стр.

[О Японии см. стр. 184—225, 342—380, 413—442.]

838. Ланнелонг О. М. Путешествие вокруг света. Пер. с франц. В. О. Левичко и С. П. Пиотух-Кублицкой. Под ред. В. В. Битнера.— СПб., «Вестник знания», 1912, 287 стр. (На титуле автор О. М. Ланнелонг, на обложке Ланелонг.)

[О Японии см. стр. 191—244.]

839. Максимов А. Я. На Дальнем Востоке. Полное собрание сочинений. Кн. 8. Вокруг света. Ч. 2.— СПб., М. К. Максимова, 1901, 366 стр.

[О Японии см. стр. 279—284.]

840. Максимов С. На Востоке. 1. В Японии.— СПб., 1863, 43 стр. (Оттиск из журн. «Морской сборник», 1863, № 12, стр. 345—387.)

841. Максимов С. На Востоке. Поездка на Амур. (В 1860—1861 гг.) Дорожные заметки и воспоминания.— СПб., «Общественная польза», 1864, 588 стр.

[О Японии см. стр. 380—426.]

Т о ж е. Изд. 2.— СПб., С. В. Звонарев, 1871, 594 стр.

[О Японии см. стр. 383—429.]

842. Махов В. Фрегат «Диана». Путевые записки бывшего в 1854 и 1855 гг. в Японии протоиерея Василия Махова.— СПб., «Общественная польза», 1867, VII, 64 стр.

[О Японии см. стр. 36—64.]

843. Никонов С. М. По Сибири и Японии. Экскурсия учеников средних заведений Варшавского учебного округа с 8 июня по 8 августа 1913 г.— Варшава, Управление Варшавского учебного округа, 1914, 232, IV стр.

[О Японии см. стр. 94—160.]

844. Пашкова Л. Французские и английские колонии на крайнем Востоке и на Востоке. (Из записок кругосветной путешественницы).— Одесса, 1886, 94 стр.

[О Японии см. стр. 16, 24, 48—56.]

845. [Прево]. История о странствиях вообще по всем краям земного круга, сочинения г. Прево, сокращенная новейшим расположением чрез г. Ла-Гарпа... Ч. IX. Азия. Кн. 7. Япония.— М., Унив. тип. у Н. Новикова, 1784, 261 стр., карт.

846. Преображенский Н. В стране маленьких людей. Впечатления туриста.— Пг., б. г., 46 стр.

847. Руднев В. Ф. Кругосветное плавание крейсера «Африка» в 1880—1883 гг.— СПб., 1909, [обл. 1912], 169 стр.

[О Японии см. стр. 16—23, 27—52, 131—138.]

848. Русские мореплаватели арктические и кругосветные. Путешествия В. Беринга, Г. Сарычева, Ф. П. фон Врангеля, гр. Ф. П. Метке, Пахтусова, А. Э. Норденшельда, И. Ф. Крузенштерна и Ф. Ф. Беллинсгаузена. Обработаны по подлинным их сочинениям М. А. Лялиной.— СПб., А. Ф. Девриен, [1892], 438 стр., карт. (Русские путешественники-исследователи.)

[О Японии см. стр. 348—360.]
То же. Изд. 2.—СПб., А. Ф. Девриен, 1898, 447 стр., карт.

[О Японии см. стр. 314—316, 353—363.]

849. **Серошевский В.** Дальний Восток. Очерки.—СПб., Н. Глаголев, [1904], 352 стр. (Собрание сочинений, т. 3.)

[О Японии см. стр. 187—238, 265—316.]

850. **Скальковский К.** Вокруг света. Сорок шесть тысяч верст по морю и суше. Путевые впечатления.—СПб., «Общественная польза», 1881, 185 стр.

[О Японии см. стр. 8—144.]

851. **Стивенс Т.** Вокруг света на велосипеде. Пер. с англ. Ч. 2. От Тегерана до Иокогамы.—СПб., П. П. Софрин, 1896, 171 стр.

[О Японии см. стр. 163—168.]

852. **Терешь М. С.** На Дальний Восток. Путевые очерки. От Москвы по Маньчжурии и Сахалину до Японии.—М., 1904, 231 стр.

[О Японии см. стр. 182—193.]

853. **Тихомирова Е. Н.** Картинки из японской жизни (По Пьеру Лоти, Шредеру и др. источникам).—М., [Е. Н. Тихомирова], 1905, 54 стр., илл. (Бесплатное прилож. к журн. «Детское чтение».)

Рец.: «Вестник воспитания», М., 1905, № 2, стр. 19—23;—«О детских книгах», М., 1908, стлб. 493.

То же. М., «Юная Россия», 1912, 48 стр. илл. (Дешевая б-ка для семьи и школы.)

854. **Тхостов С.** Путевые очерки Иро-на. Вып. 9. У пределов Японии.—Владикавказ, 1912, 17 стр.

855. **Федоров А. М.** На восток. Очерки.—СПб., «Родник», 1904, 223 стр.

[О Японии см. стр. 193—216.]

856. **Черевкова А. А.** Очерки современной Японии.—СПб., 1898, 218 стр.

То же. Изд. 2, доп.—СПб., Н. П. Карбасников, 1903, 249 стр.

Рец.: «Известия книжных магазинов т-ва Вольф», СПб., 1898, № 6, стр. 102;—«Исторический вестник», СПб., 1898, № 4, стр. 305—306;—«Мир божий», СПб., 1904, № 2, стр. 121—122;—«Научное обозрение», СПб., 1898, № 5, стр. 951—953;—«Нива» (Ежемес. лит. прилож.), СПб., 1904, № 3, стлб. 528—529;—«Русская мысль» М., 1898, № 5, стр. 195—196; «Русская

туристка в Японии».—«Русский вестник», СПб., 1898, № 4, стр. 301—302;—«Русское богатство», 1904, № 1, стр. 25—28.

857. **Шевченко Ф. А.** Из Одессы во Владивосток морским путем. Путевые очерки.—Одесса, 1900, 73 стр.

[О Японии см. стр. 63—66.]

858. **Шестунов Н.** Вдоль по Японии.—СПб., «Общественная польза», 1882, II, 233 стр.

859. **Шрейдер Д. И.** Япония и японцы. Путевые очерки современной Японии.—СПб., А. Ф. Девриен, 1895, XII, 658 стр., карт.

Рец.: «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1896, № 3, стр. 135—136; **Воейков А.**—«Известия императорского русского географического общества», СПб., 1896, т. 32, вып. 2, стр. 168;—«Всемирная иллюстрация», СПб., 1895, № 1397, стр. 359;—«Нива», СПб., 1895, № 50, стр. 1206;—«О детских книгах», М., 1908, стлб. 494;—«Разведчик», СПб., 1896, № 273, стр. 10—11;—«Русская мысль», М., 1896, № 1, стр. 12—13; **Соколов А.** Русская школа, СПб., 1896, № 11, стр. 206.

860. **Шупп О.** Два друга, или поездка Петра в Японию. Рассказ для юношества. Пер. с нем.—М., И. Д. Сытин, 1899, 143 стр.

То же.—М., 1901, 143 стр.

861. [Эйрие (Eyries).] Живописное путешествие по Азии, составленное на французском языке под руководством Эйрие (Eyries). Пер. Е. Корша, Т. II.—М., А. С. Ширяев, 1839, 271 стр.

[О Японии см. стр. 63—66, 95—195.]

862. **Южаков С. Н.** Доброволец «Петербург». Дважды вокруг Азии. Путевые впечатления.—СПб., «Русское богатство», 1894, XII, 349 стр.

[О Японии см. стр. 123—155.]

* * *

863. **Азбелев Н. [П.]** В стране победителей. (Из путевых заметок).—«Современный мир», СПб., 1909, № 1, стр. 73—97; № 2, стр. 11—139; № 4, стр. 75—98; № 5, стр. 127—157.

864. **Алексеев П. С.** Путевые заметки по Японии. (Из дневника).—«Русский вестник», СПб., 1900, № 6, стр. 527—551.

865. [Альбрехт]. Хакодате. (Извлече-

ние из письма г-жи Альбрехт.)—«Морской сборник», СПб., 1861, № 7, стр. 70—77. (Смесь.)

[Путевые заметки.]

866. **Амурский Н.** Первая экскурсия в Японию.—«Дальневосточная звезда», Влд., 1910, № 47, стр. 13—19.

867. **Андроник** (архимандрит). В Японии. (Воспоминания и впечатления бывшего японского миссионера.)—«Русский вестник», СПб., 1904, № 5, стр. 43—91.

868. [Анн. на книгу] **Taylor Bayard.** A visit to India, China and Japan in the year 1853. Нью-Йорк, 1855.—«Морской сборник», СПб., 1856, май, № 7, стр. 19. (Библиография.)

869. [Анн. на книги] **Ernest F. G.** Far Eastern impressions; **Hatch M. P.** Japan, Korea, China.—«Мир божий», СПб., 1904, № 6, стр. 118. (Новости иностранной литературы.)

870. [Анн. на книгу] **Finck T.** Henry Time in Japan.—«Мир божий», СПб., 1895, № 8, стр. 42. (Библиографический отдел.)

871. [Анн. на книгу] **Herz Ludwig F.** Tropisches und Arktisches.—«Мир божий», СПб., 1899, № 11, стр. 86. (Новости иностранной литературы.)

872. **Верецагин В.** От Сан-Франциско до Гонконга. (Путевые наброски.)—«Русская мысль», М., 1886, № 2, стр. 60—80; № 3, стр. 1—24.

873. **Воейков А. И.** Из путешествия по Японии.—«Волшебный фонарь», СПб., 1878, № 1, стр. 15—26.

874. **Воейков А. И.** Из путешествия по Японии.—«Известия императорского русского географического общества», СПб., 1878, т. 14, вып. 2, стр. 142—190.

875. **Воейков А. И.** Путешествие по Японии. Июль—октябрь 1876 г.—«Известия императорского русского географического общества», СПб., 1877, т. 13, вып. 4, стр. 195—240.

876. **Воейков А. [И.]** Путешествие по Японии.— В кн.: **Воейков А.** Очерки из путешествия по Индии и Японии, СПб., 1878, стр. 7—52.

877. **Воллан Г. де.** В горах Японии.—«Русский вестник», СПб., 1898, № 11, стр. 124—141.

[Восхождение на г. Тюдзэндзи.]

878. **Воллан Г. де.** В стране восходящего солнца.—«Русское обозрение», М., 1895, № 9, стр. 93—109.

879. **Воллан Г. де.** Первое знаком-

ство с японцами.— В кн.: «Азия. Иллюстрированный географический сборник», изд. 3, М., И. П. Кушнерев, 1908, стр. 1—7.

То же. Изд. 4.— М., 1914, стр. 1—7.

880. **Волконский М. Н.** О-сшька-сан. Из путевых очерков.— В кн.: «Пушкинский сборник», СПб., 1899, стр. 392—399.

881. **Вышеславцев А. В.** Из Эддо.—«Русский вестник», СПб., 1860, октябрь, кн. 2, стр. 665—731.

882. **Гладкий Н.** Очерки Японии. (Из кругосветного путешествия 1893 года). Путевые впечатления.—«Нива» (Ежемес. лит. прилож.), СПб., 1895, № 5, стр. 135—162; № 6, стр. 323—346.

883. **Глебов Н.** Японская Москва. Листок из путевого блокнота.—«Новый мир», СПб., М., 1904, № 123, стр. 37—38.

[О Киото.]

884. **Гончаров И. [А.]** Заметки на пути от Манилы до берегов Сибири. (Февраль—май 1854 г.)—«Морской сборник», СПб., 1855, № 5, стр. 53—121.

[О Японии см. стр. 90—97.]

885. **Гракова О.** Япония.— В кн.: «Русские учителя за границей». Ч. 5, М., 1914, стр. 128—134.

886. **Гребенчиков М.** В японском городе. (Из виденного и слышанного.)—«Наблюдатель», СПб., 1886, № 8, стр. 263—277.

[О Нагасаки.]

887. **Гурчей Я.** В стране цветов и улыбок. Личные впечатления.—«Весь мир», СПб., 1911, № 31, стр. 24—26.

888. **Гюмбер Э.** Живописное путешествие в Японию (1863—1864).—«Всемирный путешественник», СПб., 1867, №№ 11—13; 1868, №№ 9, 10, 19, 23, 28, 35, 40, 46; 1869, № 42, 43; 1870, №№ 1—3.

889. **Даудентай М.** Парусные лодки возвращаются из Ябазе. Пер. с нем. Предисл. автора.—«Русская мысль», М., 1911, № 8, стр. 105—123.

890. **Даудентай М.** Японские рассказы. Пер. с нем. Ф. Ельшиевича.—«Русская мысль», М., 1911, № 11, стр. 180—198.

[Путевые заметки.]

891. **Дубасов Ф. В.**— На фрегате «Владимир Мономах» (1889—1891). Из

писем адмирала Ф. В. Дубасова к жене. Сообщил И. Диомидов.—«Морской сборник», Пг., 1916, № 10, стр. 5—33.

892. Ельц Ю. Из Нагасаки через Маджи в Дальний. Очерк.—«Север», СПб., 1902, № 49, стлб. 1541—1544, 1547—1550.

893. Жаков К. В Японии.—«Вестник знания», СПб., 1913, № 1, стр. 99—101.

894. Заметки путешествующего вокруг света. Япония и Китай во французской литературе.—«Библиотека для чтения», СПб., 1854, т. 125, № 5, стр. 32—36.

[Рец. на книгу: Fraissinet E. «Le Japon. Histoire et description».]

895. Записки об Японии, веденные китайцем, участвовавшим в Северо-Американской экспедиции в 1852—1853 и 1854 гг.—«Шехерезада», СПб., 1859, № 3, стр. 84—96.

896. Зарубин И. Вокруг Азии. Путевые заметки.—«Русский вестник», СПб., 1881, № 5, стр. 305—358.

897. Заседание японского отдела.—«Вестник императорского общества востоковедения», Пг., 1916, № 7, стр. 111—113.

[Впечатления Е. Д. Поливанова от поездки по Дальнему Востоку, в том числе и по Японии.]

898. Ивашкевич А. Лето в японской деревне.—«Вокруг света», М., 1913, № 19, стр. 306—310; № 20, стр. 324—328.

899. Из духовных журналов.—«Русский вестник», СПб., 1900, № 3, стр. 248—253. (Библиография.)

[О записках миссионера архимандрита Сергея «По Японии», опубликованных в «Богословском вестнике».]

900. Из жизни на Дальнем Востоке. Июнь 1900 г.—март 1903 г. Южно-Уссурийский край, Печилийская провинция, Япония и Южная Маньчжурия. Письма.—«Вестник Европы», СПб. 1904, кн. 4, стр. 433—478; кн. 5, стр. 5—37; кн. 6, стр. 466—491. (Подпись: В.)

901. Из писем морского офицера с фрегата «Аскольд».—«Морской сборник», СПб., 1859, № 2, стр. 134—148.

[О поездке в Иедо см. стр. 140—148.]

902. Ильин Ф. Несколько месяцев в Маньчжурии и неделя в Японии в 1902 г. (Из воспоминаний студента-практиканта).—«Знание и польза»,

СПб., 1905, № 11, стр. 28—36; № 12, стр. 3—10.

903. Кнорринг Ф. И. Из Америки в Японию.—«Вестник Европы», СПб., 1904, кн. 1, стр. 171—194; кн. 2, стр. 551—570.

Р е ц.:—«Всемирный вестник», СПб., 1904, № 3, стр. 165—167. (Журнальное обозрение.)

904. Кобякова Е. Первый день в Японии.— В кн.: «Русские учителя за границей», ч. 5, М., 1914, стр. 228—234.

905. Красницкий А. И. По чужим волнам. (Первое путешествие русских вокруг света.) Гл. XVII. В Японии.—«Природа и люди», СПб., 1901, № 20, стр. 315—317; № 21, стр. 332—336.

906. Краснов А. Н. Из колыбели цивилизации. (Письма из кругосветного путешествия.) XVII. Иокोगама и Токио. XVIII. На севере и юге Японии. XIX. По средней и южной Японии.—«Книжки недели», СПб., 1897, № 5, стр. 126—148; № 6, стр. 168—193; № 7, стр. 190—219.

907. Краснов А. [Н.] По островам Дальнего Востока.—«Книжки недели», СПб., 1893, № 4, стр. 91—123; № 5, стр. 55—91; № 6, стр. 70—104.

908. Краснов А. [Н.] У японцев. (Из поездки по островам Далекого Востока).—«Книжки недели», СПб., 1893, № 10, стр. 126—150.

909. Крестовский Вс. В дальних водах и странах.—«Русский вестник», СПб., 1886, №№ 2, 5, 6, 8, 10—11; 1887, №№ 3—7, 11.

910. Крузенштерново путешествие вокруг света.—«Исторический, статистический и географический журнал», М., 1812, ч. 1, кн. 2, стр. 98—127.

[О пребывании Крузенштерна в Японии см. стр. 110—120.]

911. Кузнецов К. Японские эскизы.—«Русская мысль», М., 1913, № 7, стр. 72—90.

912. К[уприан]ов К. От Глазкова до Нагасаки. (Очерки из путешествия на Дальний Восток).—«Природа и люди», СПб., 1895, № 51, стр. 812—815; № 52, стр. 827—830.

913. Лето в Японии.—«Дальневосточная звезда», Влд., 1910, № 1, стр. 9—11; № 2, стр. 6—11; № 3, стр. 4—6. (Подпись: О. С.)

914. [Линдберг]. О плавании в Японию корабля российско-американской

компании «Князь Меньшиков» в 1852 г. Выписка из репортажа командира этого корабля российского шкипера Линденберга к главному правителю колонии от 17 октября 1852 года.—«Вестник императорского русского географического общества», СПб., 1853, ч. 8, кн. 4, стр. 131—139.

915. **Лоти П.** На могиле самураи-сов. Из очерков Японии. [Пер.] с франц.—«Нива» (Ежемес. лит. прилож.), СПб., 1896, № 3, стлб. 627—634.

916. **Лоти П.** Священная гора Никко. (Пер. с франц.)—«Сибирский сборник», Иркутск, 1890, вып. 1—2, стр. 77—128.

917. **Любопытное известие из Японии.**—«Азиатский вестник», СПб., 1825, № 10, стр. 290—291. (Азиатские новости и смесь.)

[Об описании Японии Зибольдом.]

918. **Максимов А. Я.** В Японии. (Из записной книжки моряка.)—В кн.: **Максимов А. Я.** Полное собрание сочинений, кн. 3, «На далеком Востоке», СПб., М. К. Максимова, 1898, стр. 199—229.

919. **Максимов С. В.** В Японии.—В кн.: **Максимов С. В.** Собрание сочинений, т. 2, изд. 3, СПб., 1909, стр. 64—115.

920. **Максимов С. [В.]** На Востоке. I. В Японии.—«Морской сборник», СПб., 1863, № 12, стр. 345—387.

921. **Мунский Ал.** Вокруг Азии. I. В стране хризантем; II. Сердце Японии; III. На японском пароходе.—«Вокруг света», М., 1912, № 30, стр. 471—474; № 31, стр. 486—491; № 32, стр. 506—510.

922. **Муханов П.** Дневник гардемарина на крейсере «Аскольд».—«Русский вестник», СПб., 1860, январь, кн. 1, 2, стр. 12—25; февраль, кн. 1, стр. 125—133; май, кн. 1, стр. 3—21. (Современная летопись.)

923. **Муханов П.** Стоянка в японских водах.—«Современная летопись», М., 1863, № 7, стр. 8—12.

[Путевые впечатления.]

924. **На моторе по дорогам Японии.**—«Весь мир», СПб., 1914, № 12, стр. 17—18. (Наука и жизнь.)

925. **Надин П.** Из поездок по Японии.—В кн.: **Львович В.** По Азии. Сборник описательных статей, М., 1903, стр. 371—381.

926. **Надин П.** По Японии.—В кн.: «По Дальнему Востоку: Сахалин, Уссурийская область, Маньчжурия, Корея и Япония», М., 1905, стр. 132—144.

927. **Назимов П.** Из воспоминаний об Японии.—«Морской сборник», СПб., 1861, № 10, стр. 328—347.

928. **Новости английской литературы.**—«Современная летопись», М., 1863, № 7, стр. 3—6.

[Заметку о книге Алькока Сэр-Роттерфорда «Столица Таукана: рассказ о трехлетнем моем пребывании в Японии» см. на стр. 4.]

929. **Нордквист О.** Экскурсия на Фузияму.—«Известия императорского русского географического общества», СПб., 1880, т. 16, вып. 3, стр. 320—324.

[Описание окрестностей.]

930. **Нынешняя Япония.**—«Современная летопись», М., 1862, № 29, стр. 24—26.

[По книге Георга Смита «Десять недель в Японии».]

931. **Остров Мияджима.** Рассказ французского моряка.—«Вокруг света», М., 1899, № 3, стр. 34—35. (Подпись: Л. М.)

932. **Павловский В.** В стране Восходящего солнца. Очерк.—«Незабудка», Пг., 1916, № 2, стр. 140—148; № 3, стр. 231—236.

933. **Палладий** (архимандрит). Поезд от Владивостока до Нагасаки.—«Известия императорского русского географического общества», СПб., 1872, т. 8, вып. 1, стр. 1—7.

934. **Пашино П. И.** По Японии. Из воспоминаний.—«Природа и люди», СПб., 1892, №№ 35—43.

935. **Письма с кругоземного плаванья в 1852, 1853 и 1854 годах.**—«Отечественные записки», СПб., 1855, № 4, стр. 116—127. (Подпись: К. П.)

[Письмо с фрегата, стоявшего около японских островов, о встречах с японскими чиновниками.]

936. **Письмо из Японии, писанное в 1805 году г-ну Коцебу.**—«Политический журнал», М., 1806, ч. 2, апрель, кн. 1, стр. 68—74. (Смесь.)

937. **Плавание датского корвета «Галатея» вокруг света в 1845, 1846 и 1847 годах.**—«Вестник императорского русского географического общества», СПб., 1854, ч. 11, кн. 4, стр. 37—68.

[О Японии см. стр. 52—54.]

938. Плавание фрегата «Память Азова». — «Всемирная иллюстрация», СПб., 1891, № 1174, стр. 58; № 1176, стр. 90—91; № 1177, стр. 106—107. (Подпись: Н. Б.)

[Путевые очерки.]

939. По Японии. (Воспоминания офицера.) — «Офицерская жизнь», Варшава, 1907, № 76, стр. 421—422. (Подпись: В.)

940. Путешествие барона Рихтгофена в Японию и на северные группы острова Тихого океана. — «Вестник императорского русского географического общества», СПб., 1860, ч. 30, кн. 12, стр. 14—15.

941. Путешествие в Японию. — «Исторический, статистический и географический журнал», М., 1820, ч. 4, кн. 3, стр. 218—224.

[На стр. 218—222 о путешествии англичанина Гордона в Японию.]

942. Путешествие капитана Блэкстона по Японии. — «Известия русского географического общества», СПб., 1874, т. 10, вып. 7, стр. 297. (Мелкие известия.)

943. Путешествия. Обзорение всех совершенных русскими мореплавателями путешествий вокруг света и важнейших открытий, сделанных ими в последние 25 лет в Южном океане и на берегах Ледовитого моря. — «Сын отечества», СПб., 1830, № 1, стр. 49—57; № 2, стр. 95—117; № 3, стр. 153—176.

944. [Рец. на книгу] d'Audiffret Emile. Notes d'un Globe-Trotter, course autour du monde, de Paris à Tokio à Paris. Paris, Plon. 1880. — «Русский вестник», СПб., 1880, № 4, стр. 879—888. (Подпись: С. В.)

945. [Рец. на книгу] Бэрд Изабелла. Путешествие по Японии. В 2-х томах. Лондон, 1880. — «Русский вестник», СПб., 1881, № 1, стр. 472—479. (Новости литературы.)

946. [Рец. на книгу] Seippel P. Terres Jointaines. Voyage autour du Monde. Lausanne. 1897. — «Русский вестник», СПб., 1897, № 4, стр. 373—375. (Вокруг света.)

947. [Рец. на книгу] Schellendorf, Bronsar V. Sechs Monate beim japanischen Feldheer. Berlin. Mittler u. Sohn. 1906. 320 S. — «Военный сборник», СПб., 1906, № 4, стр. 241—244. (Библиография.)

948. [Рикорд П. И.] О Японии. От просвещенного Таката-Кахи. (Из дневника.) — «Морской сборник», СПб., 1856, апрель, № 6, стр. 72—75.

949. [Рикорд П. И.] Сведения о Японии, отобранные от здравомыслящего японца Леонзаймо-Само, купца г. Матсмая, коих ни в каких книгах, описывающих Японию, не удавалось мне читать. (Из дневника.) — «Морской сборник», СПб., 1856, апрель, № 6, стр. 69—72.

950. Росс. В Японии. (Путевые наброски.) — «Разведчик», СПб., 1906, №№ 841, 843, 1907, №№ 845, 855/856.

951. Руднев В. [Ф.] Из воспоминаний моряка о плавании на крейсере «Африка», — «Русская старина», СПб., 1908, № 11, стр. 415—428; 1909, № 2, стр. 432—447; № 3, стр. 615—630; 1912, № 10, стр. 152—219.

952. Сведения о плавании парохода «Америка» в Восточном океане с 1 июля по 2 ноября 1857 года. — «Морской сборник», СПб., 1858, № 3, стр. 29—50, 2 л. карт.

[О Японии см. стр. 44—50].

953. Серошевский В. По Японии. — В кн.: «Азия. Иллюстрированный географический сборник», изд. 3, М., И. Н. Кушнерев, 1908, стр. 8—13. То же. Изд. 4. — М., 1914, стр. 8—13.

954. Серошевский В. По Японии. — В кн.: Львович В. По Азии. Сборник описательных статей, М., 1903, стр. 351—362.

955. Сковрцов Н. По Японии. — «Путеводный огонек», М., 1904, №№ 8, 9, 11, 15, 21, 23.

956. Слонов И. А. В стране наших союзников. — «Исторический вестник», Пг., 1915, № 1, стр. 607—636; № 2, стр. 940—966.

957. Тан. По Японии. (Из путевых очерков.) — «Мир божий», СПб., 1902, № 3, стр. 1—32.

958. Хоров. От Владивостока до Одессы. Путевые очерки. — «Природа и люди», СПб., 1897, №№ 23—25, 44.

959. [Хоскиер]. Извлечение из сочинения датского полковника Хоскиера: «Путешествие в Китай, Японию и Индию». — «Сборник географических, топографических и статистических материалов по Азии», СПб., 1887, вып. 26, стр. 1—32.

960. Черевкова А. А. Из воспоминаний о Японии. Японская Швейцария. (Никко.)—«Исторический вестник», СПб., 1893, № 7, стр. 202—222; № 8, стр. 467—483.

961. Черевкова [А. А.] По железным дорогам Японии.— В кн.: «Азия. Иллюстрированный географический сборник», М., «Книжное дело», 1900, стр. 18—26.

962. Шелгунова Л. Япония.—«Детские чтения», СПб., 1891, № 3, стр. 255—274; № 4, стр. 347—366.

964. Шрейдер Д. И. Яматойо и его семья. (Из воспоминаний о Японии.)—«Морской сборник», СПб., 1895, № 4, стр. 59—80; № 5, стр. 26—45.

965. Экскурсия учащихся в Японию.—«Русская школа», СПб., 1910, № 5/6, стр. 9. (Разные известия и сообщения.)

[Ученики Владивостокской гимназии в Японии.]

966. Южаков С. Н. Мимоходом в Японию. Из путевых впечатлений.—«Русское богатство», СПб., 1893, № 9, стр. 88—110.

967. Япония. (Отрывок из записок путешественника.)—«Воскресный досуг», СПб., 1868, т. 11, № 258, стр. 124—125.

968. Япония. (По книге Леруа-Болье.)—«Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1900, № 12, стр. 621—626.

969а. Япония и японцы. (С англ.)—«Живописное обозрение», СПб., 1874, № 36, стр. 561—567; № 43, стр. 674—678; № 44, стр. 690—695.

970. Япония сейчас.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 235, стр. 91—94.

III. ЭКОНОМИКА

1. ОБЩИЕ РАБОТЫ

971. **Васкевич П.** Дневник поездки в Японию от порта Цуруга до порта Ниигата. С приложением таблицы японских мер, алфавитных указателей имен географических, предметных и собственных и 8 карт и планов.—Влд., 1904, 607 стр. («Известия Восточного института», тт. 4—10.)

[Промышленность, торговля, прикладное искусство.]

Приложение к «Дневнику поездки в Японию от порта Цуруга до порта Ниигата». См. «Известия Восточного института», Влд., т. 10, стр. 395—434.

972. **Виленин Г.** Государственный и экономический строй современной Японии.—СПб., 1908, «Художественная печать», 214 стр.

А н н. и р е ц.:—«Вестник Европы», СПб., 1908, кн. 7, стр. 3 (обл.) (Библиографический листок.);—«Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1908, № 10, стр. 375—376.

973. **Катчер Л.** Экономическая и социальная политика в Японии. Пер. с нем. Ц. Красной.—СПб., 1905, 31 стр.

Т о ж е. — Харьков, 1906, 31 стр.

974. **Кечеджи-Шапалов М. В.** Экономическое положение Японии.—СПб., А. В. Орлов, 1907, 32 стр.

975. **Клейнборг Л.** Русский империализм в Азии.—СПб., «Знание», 1906, 47 стр. (Дешевая 6-ка т-ва «Знание».)

[Об экономике Японии см. стр. 37—40, 43.]

976. **Кохановский Н. И.** Очерк экономического положения Японии.—Влд. «Дальний Восток», 1903, 130, IV стр. (Отд. оттиск из журн. «Известия Восточного института», 1903, т. 5.)

977. **Краткий обзор донесений императорских российских консульских представителей за границей, поступивших в Отдел торговли министерства торговли и промышленности за время с 1 января по 31 декабря 1914 г.**—Пг., 1915, 155 стр.

[О Японии см. стр. 149—155.]

978. **Лебедев В.** Некоторые сведения об экономическом и финансовом положении Японии.—СПб., [1904], 28 стр. (Отд. оттиск из журн. «Вестник финансов, промышленности и торговли», 1904, № 8.)

979. **Левитов И.** Желтый Босфор. (Доклад, читанный в Общем собрании общества для содействия русской промышленности и торговле 28 апреля 1903 г.)—СПб., 1903, 86 стр.

[О Японии см. стр. 3—10, 18—43, 59—74.]

980. **Летурно Ш.** Эволюция торговли. Пер. с франц. Ф. Капелюша.—СПб., О. Н. Попова, 1899, 368 стр.

[О промышленности, сельском хозяйстве, внутренней и внешней торговле и т. д. см. стр. 171—174.]

981. **Новаковский С. И.** Панамский канал и его мировое значение.—Киев, 1914, 590 стр.

[О Японии см. стр. 188, 348—391, 397—426, 524—529, 534—552.]

982. **Петров А.** Финансово-экономическое положение современной Японии. Статистический очерк.—СПб., 1912, III, 94 стр. (Отд. оттиск 1-й главы из книги того же автора «Рабочий вопрос в современной Японии».)

983. **Позднеев Д.** Настоящее и будущее Японии по взглядам европей-

ской литературы.— СПб., 1896, 72 стр.

[Экономическое положение Японии].

984. **Федоров М. П.** Соперничество торговых интересов на Востоке. Доклад члена Совета общества востоковедения М. П. Федорова.— СПб., Н. Я. Стойкова, 1903, IV, 343, 116, IV стр., 2 л. карт, табл.

[О Японии см. стр. 121—150.]

* * *

985. **Азия. Географические известия.**— «Природа», М., 1915, № 9, стр. 1192.

[Статистические данные о населении и таможенных доходах Японии в 1914 г.

986. **Азия. Географические известия.**— «Природа», М., 1916, № 3, стр. 397.

[Статистические данные о площади, населении и внешней торговле Японии 1915 г.]

987. **Барон Соеда о пропитании Японии.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 107, стр. 14—16.

988. **Богата ли Япония?**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1905, № 16, стр. 85—89; № 17, стр. 134—137; № 20, стр. 250—253.

[Экономика Японии.]

989. **Борьба с недобросовестной конкуренцией в Японии.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли»,— СПб., 1913, № 43, стр. 167.

990. **Болобан-Ирклевский.** Экономические вопросы Дальнего Востока.— В кн.: «Отчет о деятельности общества русских ориенталистов в СПб. за 1910 год», СПб., 1911, стр. 80—101. (Прилож. 4.)

991. **Буров Д. М.** Экономическое положение Японии.— В кн.: «Япония и ее обитатели», СПб., Брокгауз—Ефрон, 1904, стр. 171—231.

992. **В Японии.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 248, стр. 27—29.

[Экономическое положение страны.]

993. **Вильм А. К.** Общие экономические базы Японии.— «Донесения императорских российских консульских представителей за границы по торгово-промышленным вопросам», СПб., 1916, № 60, стр. 75—78.

994. **Влияние войны на государственное хозяйство Японии.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1915, № 3, стр. 109.

995. **Влияние Японии в Европе.**—

«Вестник иностранной литературы», СПб., 1911, № 4, стр. 12—16.

[Роль Японии в мировой экономике и политике.]

996. **Воейков А. И.** Будет ли Тихий океан главным торговым путем земного шара?— «Известия императорского русского географического общества», СПб., 1904, т. 40, вып. 4, стр. 481—556.

[Об экономическом положении Японии см. стр. 489, 491, 494, 529.]

997. **Гроссе В.** Производительные силы Японии.— «Сборник консульских донесений», СПб., 1909, вып. 1, стр. 41—79.

998. **Дионео.** Из Англии.— «Русское богатство», СПб., 1910, № 9, стр. 1—32.

[О японской выставке в Лондоне.]

999. **Зак А. И.** Экономическое состояние Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», Пг., 1916, № 19, стр. 273—275.

1000. **Из Японии.**— «Природа и люди Дальнего Востока», 1906, №№ 7—10, 23.

[Экономическое и политическое положение.]

1001. **Иностранное экономическое обозрение в 1897 году.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1898, № 2, стр. 41—54.

[О Японии см. стр. 42, 43, 46.]

1002. **Исторические выставки Испании, Бельгии, Японии и Кореи.**— «Отчетные записки», СПб., 1878, № 8, стр. 257. (Хроника парижской жизни.)

[О промышленной выставке Японии в 1878 г.]

1003. **Истощение японского рынка.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 241, стр. 96—97.

1004. **К современному экономическому положению Японии.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1915, № 32, стр. 250—251.

1005. **К финансово-промышленному кризису в Японии.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 264/269, стр. 60—61.

1006. **[Като Сатори.]** Господство в водах Тихого океана. Пер. с англ. Б. С.— «Морской сборник», СПб., 1910, № 5, стр. 71—81.

[Об экономической и военной мощи Японии.]

1007. **Качер Л.** Политические и экономические задачи Японии. Пер. с нем. К. Бауер.— В кн.: «Политические и

экономические задачи Японии», Харьков, 1905, стр. 37—66.

1008. **Кобелев А.** Обзор города Хакодате и его торгово-промышленной деятельности в 1901 г. (По японским источникам).— «Известия Восточного института», Влд., 1904, т. 12, стр. 1—60.

1009. **Консульские донесения и частные корреспонденции.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1887, № 28, стр. 83—84.

[Состояние некоторых отраслей промышленности, сельского хозяйства и торговли в Японии.]

1010. **Кохановский Н.** Дополнения к «Очерку экономического положения Японии».— «Известия Восточного института», Влд., 1903, т. 5, стр. 1—IV.

1011. **Крейтнер.** Экономическое состояние Японии в 1891 г. Донесение австрийского консула в Иокогаме. Пер. Дмитриева.— «Сборник географических, топографических и статистических материалов по Азии», СПб., 1893, вып. 54, стр. 37—65.

[На стр. 39—«Народное образование.»]

1012. **Лебедев В.** Некоторые сведения об экономическом и финансовом положении Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1904, № 8, стр. 312—319.

1013. **Максимов А.** Порт Цуруга. (Донесение консула в Кобе).— «Сборник консульских донесений», СПб., 1907, вып. 2, стр. 115—119.

[Экономико-географическое положение порта с точки зрения развития внешней торговли.]

1014. **Материальные успехи Японии.**— «Сын отечества», СПб., 1879, № 34, стр. 466. (Иностранная хроника.)

1015. **Митсу Биши.**— «Нива», СПб., 1881, № 43, стр. 960. (Смесь.)

[Флотилия братьев Ивасаки.]

1015а. **Некоторые данные о современном экономическом положении Японии.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1912, № 6, стр. 265—267.

1016. **Нечто о японской статистике.**— «Статистический журнал», СПб., 1806, т. 1, ч. 2, стр. 244—255.

1017. **Новаковский С. И.** Программа лекции «Экономическая жизнь Японии».— В кн.: «Публичные лекции, посвященные изучению Востока и Англии», Саратов, 1916, стр. 13—15.

1018. **Новейшие данные о кооперативном движении.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1911, № 43, стр. 167—168.

[Создание промышленных и торговых кооперативов.]

1019. **Новые миллионеры в Японии.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 235, стр. 80—81.

1020. **Новые торгово-промышленные и т. п. компании в Японии за апрель 1916 г.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 242, стр. 81—82.

1021. **Новый орган японской экономической политики.**— «Вестник русско-японского общества в Петрограде», Пг., 1917, № 1—4, стр. 28—29.

1022. **Обзор экономического положения Японии за 1892 г.** Пер. с франц. Дмитриева.— «Сборник географических, топографических и статистических материалов по Азии», СПб., 1893, вып. 54, стр. 135—140.

1023. **Оллиул П.** Письма из Японии. (От собственного корреспондента).— «Восточное обозрение», Иркутск, 1897, № 152, стр. 2—3.

[Современное экономическое положение.]

1024. **Ольшевский М.** Экономическое и финансовое положение Японии после войны.— «Промышленность и торговля», СПб., 1910, № 4, стр. 228—233.

1025. **От австрийского консула в Иокогаме. Торговля, сельское хозяйство и промышленность в Японии.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1906, № 46, стр. 280—281.

1026. **От великобританского генерального консула в Токио. Экономическое положение Японии за 1905 г.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1906, № 44, стр. 199—201.

1027. **Петров А. Н.** Финансово-экономическое положение Японии в связи с возникновением в стране рабочего движения.— В кн.: «Отчет о деятельности Общества русских ориенталистов в СПб. за 1911 год», СПб., 1912, стр. 33—34.

[Изложение содержания доклада, сделанного на собрании Общества русских ориенталистов.]

1028. **Помазков Н.** К вопросу об экономическом развитии Японии.— В кн.: «Музей товароведения киевского

коммерческого института», Киев, 1915, вып. 5 (отчет за 1913—1914 уч. год), стр. 51—67.

1029. **Призвание России на крайнем Востоке.**—«Вестник Европы», СПб., 1877, кн. 2, стр. 906—910. (Известия.) [Развитие капитализма в Японии.]

1030. **Развитие народного хозяйства.**—«Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1909, № 1, стр. 22.

1031. **Развитие экономической жизни (Япония).**—«Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1900, № 48, стр. 454.

1032. **Роспопов Н.** Статистическая справка о Японии.—«Сборник консульских донесений», СПб., 1900, вып. 2, стр. 127—137.

1033. **Скажутин П. С.** Богатство Японии.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 230, стр. 67—70.

1034. **Современное положение Японии.**—«Вокруг света», М., 1897, № 1, стр. 143. (Новости под рукой.)

[Экономический кризис.]

1035. **Современное экономическое положение Японии.**—«Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1914, № 37, стр. 348—349.

1036. **Страна «восходящего солнца».**—«Вестник знания», СПб., 1903, № 11, стр. 174—179. (Из литературы и жизни.)

[Краткий очерк современной экономики и состояния армии и флота.]

1037. **Сюннерберг Г. Г.** Япония.—В кн.: «Отчеты агентов министерства торговли и промышленности за границей за 1914 год», Пг., 1917, стр. 165—223.

[Экономика и внешняя торговля.]

1038. **Токийский профессор Камбе о развитии японской народнохозяйственной жизни за последнее десятилетие.**—«Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1914, № 28, стр. 65—68. (Из иностранной экономической литературы.) (Подпись: К. Л-в.)

1039. **Торговое, экономическое и финансовое положение Японии.**—«Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1898, № 2, стр. 54—62.

1040. **Учредительская деятельность после русско-японской войны.**—«Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1909, № 18, стр. 215—216.

[Создание новых банков. Развитие электрической промышленности; целлюлозная промышленность в Японии, стр. 216.]

1041. **Хроника японской экономической жизни.**—«Вестник торгово-справочного бюро при русско-японском обществе в Петрограде», Пг., 1916, №№ 1—6.

1042. **Цветущее состояние дел общества страхования от отбывания воинской повинности.**—«Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 58, стр. 34—35.

1043. **Число миллионеров в Японии.**—«Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 125, стр. 37—38.

1044. **Чистая прибыль от монополий.**—«Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 83, стр. 53.

1045. **Шлиппенбах.** Политико-экономическое состояние Японии (декабрь 1884).—«Сборник географических, топографических и статистических материалов по Азии», СПб., 1885, вып. 17, стр. 71—106.

1046. **Экономическая жизнь за последние годы.**—«Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1907, № 5, стр. 204—205.

1047. **Экономическая жизнь Японии.**—«Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 225, стр. 69—71.

1048. **Экономический кризис в Японии.**—«Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1912, № 28, стр. 70—71.

1049. **Экономический прогресс Японии.**—«Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1910, № 43, стр. 170—171.

1050. **Экономический прогресс Японии.**—«Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1902, № 9, стр. 261—265. (На современные темы.)

1051. **Экономический рост Японии.**—«Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 240, стр. 83—84.

1052. **Экономическое благосостояние Японии.**—«Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 242, стр. 85—87.

1053. **Экономическое положение в Иокотаме.**—«Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 4, стр. 402—403. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

1054. **Экономическое положение в**

1908 году. Япония.—«Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1909, № 44, стр. 293.

1055. Экономическое положение Восточной Азии до и после японско-китайского столкновения.—«Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1895, т. 3, № 27, стр. 7—13.

1056. Экономическое положение за 1909 год (Япония).—«Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1910, № 52, стр. 573.

1057. Экономическое положение, финансы и торговля Японии.— В кн.: «Дальневосточное обозрение», под ред. В. Гольмстрем, вып. 1, СПб., 1910, стр. 122—139.

1058. Экономическое положение Японии. (Речь Кацура).—«Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 14, стр. 28—29.

1059. Экономическое положение Японии.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 241, стр. 90—92, 96.

1060. Экономическое положение Японии в связи с войной (1914—1917 гг.).—«Вестник финансов, промышленности и торговли», Пг., 1917, № 17, стр. 127—128.

1061. Экономия труда в Японии.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 224, стр. 70—72.

[Экономическое положение Японии.]

1062. Экштейн Г. Очерк экономического развития Японии.—«Вестник знания», СПб., 1904, № 4, стр. 123—136, 143—156.

1063. Эрнст П. Экономическое развитие Японии. Пер. с нем. И. А-шт-а.—«Русское богатство», СПб., 1894, № 11, стр. 88—110.

1064. Япония.—«Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1895, № 21, стр. 469—471, № 42, стр. 235.

[Экономическое положение страны.]
1065. Япония.—«Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1896, № 7, стр. 367—369; 1898, № 35, стр. 317—319.

1066. Япония.—«Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1898, № 45, стр. 470—471.

[Народное богатство страны.]

1067. Япония.—«Известия Восточного института», Влд., 1904, т. 12, стр. 409—413. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

[Состояние японского денежного рынка и экономическое состояние Японии за 1903 г.]

1068. Япония в 1916 году.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 249, стр. 36—39.

[Экономическая жизнь страны.]

1069. Япония и война.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 224, стр. 82—87, 92—94.

[Благоприятные условия для экономического развития Японии в связи с первой мировой войной.]

1070. Японская статистика.—«Современная жизнь», СПб., 1904, № 42, стр. 203.

[О выпуске в Японии нового тома «Финансового и экономического ежегодника».]

1071. Японские Ротшильды.—«Нива», СПб., 1858, № 8, стр. 160. (Смесь.)

1072. Японские финансовые агенты.—«Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 3, стр. 226. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

1073. Японский денежный король.—«Вестник иностранной литературы», СПб., 1904, № 3, стр. 256—264.

[О Сибудзаве.]

См. также № 3124

2. ПРОМЫШЛЕННОСТЬ, ремесло. монополии

1074. Кеппен А. Горная промышленность Японии вообще и железная и каменноугольная промышленность в особенности.— СПб., 1901, 39 стр. (Отд. оттиск из журн. «Русское экономическое обозрение», 1901, №№ 9 и 10.)

1075. Общество производства соли в Японской империи. Под ред.

А. А. Лебединцева.— СПб., Изд. Японского отдела международной рыбопромышленной выставки, 1902, 12 стр.

1076. Лебединцев А. По поводу роста консервного рыбного дела в Японии за последние годы и о причинах его.— СПб., императорское Россий-

ское о-во рыбоводства и рыболовства, [1906], 6 стр. (Отд. оттиск из журн. «Вестник рыбопромышленности», 1906, № 5/6, стр. 241—246).

1077. Резцов Н. А. Бумага в Японии.— СПб., Р. Голике и А. Вильборг, 1906, 57 стр.

1078. Торговля и промышленность Японии.— [СПб], б. г., 65 стр.

* * *

1079. Азбелев Н. [П.] О промышленности и торговле в Японии.— «Мир божий», СПб., 1905, № 10, стр. 63—90.

1080. Английская коммерческая экспедиция в Китае.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1895, т. 4, № 46, стр. 613—615.

[Сведения о японской текстильной промышленности.]

1081. Будущее японской промышленности.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1912, № 21, стр. 404—405.

[Факторы, стимулирующие развитие японской промышленности.]

1082. Будущие центральные паровозные мастерские Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 171, стр. 20—23.

1083. Бумагопрядение в Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1885, № 48, стр. 727.

1084. Бумагопрядильная промышленность в Японии.— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 5, стр. 751—755; 1904, т. 11, стр. 165—167. («Современная летопись Дальнего Востока».)

1085. Бумажная промышленность в Японии за 1912 г.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1914, № 21, стр. 397.

1086. Бумажная промышленность Японии в 1914 г.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1915, № 47, стр. 268.

1087. Бумажная промышленность в 1914 г.— «Вестник торгово-справочного бюро при русско-японском обществе в Петрограде», Пг., 1916, № 1, стр. 51—52.

1088. Бумажная промышленность Японии в 1914 году.— «Записки Приамурского отдела императорского об-

щества востоковедения», Хабаровск, 1916, вып. 3 (1915), стр. 252—253. (Хроника.)

1089. Бумажное дело в 1907 г.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1909, № 1, стр. 23.

1090. Бумажное производство в Японии.— «Известия императорского русского географического общества», СПб., 1871, т. 7, № 7, стр. 368.

1091. Бумажные фабрики в Японии.— «Нива», СПб., 1886, № 39, стр. 978. (Смесь.)

1092. Вести об азиатском Востоке.— «Восточное обозрение», Иркутск, 1896, № 77, стр. 1.

[Успехи промышленного развития Японии.]

1093. Взрыв в каменноугольных копях.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 120, стр. 13.

1094. Влияние войны на промышленность и торговлю.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 208, стр. 35—36.

1095. Война и химическая промышленность в Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», Пг., 1917, № 31, стр. 126—129. (Подпись: И. Л.)

1096. Война и Япония.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 225, стр. 86—89, № 233, стр. 100—101, № 234, стр. 48—53.

[Толчок к промышленному развитию Японии.]

1097. Вокруг света. (Всемирный калейдоскоп).— «Вокруг света», М., 1890, № 19, стр. 306.

[Об открытии 3-ей японской торгово-промышленной и сельскохозяйственной выставки.]

1098. Вопрос о промышленном развитии Дальнего Востока.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1896, № 6, стр. 303—304.

[Сведения о легкой промышленности Японии.]

1099. Впечатления миссионеров. II. Промышленность и рабочий вопрос. Пер. Щербиной.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 258/263, стр. 74—79.

1100. Шерстяное производство шелка и шелковых изделий в 1895 году.— «Вестник финансов, промышленности

и торговли», СПб., 1897, № 5, стр. 274—276. (Иностранные известия.)

1101. Выделка бумаги в Японии.— «Вокруг света», СПб., 1868, т. 8, [№ 11], стр. 352. (Смесь.)

1102. Выделка тканых товаров (в Японии).— «Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1916, вып. 3, [1915], стр. 249—251. (Хроника.)

1103. Выплавка и экспорт меди Японией.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1913, № 14, стр. 24.

1104. Выставка в Токио в 1912 г.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1906, № 35, стр. 328.

[Выставка товаров японской и иностранной промышленности.]

1105. Выставка изобретений.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 183, стр. 42—43.

[Павильоны: промышленный, художественный.]

1106. Горное дело в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 112, стр. 21—22.

1107. Данные о развитии хлопчатобумажной промышленности в Японии за период 1892—1902 гг.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1904, № 52, стр. 536.

1108. Дела на азиатском Востоке.— «Восточное обозрение», Иркутск, 1896, № 18, стр. 1.

[Промышленное развитие Японии.]

1109. Добывание меди в Японии.— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 3, стр. 226—227. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока»).

1110. Добывание минералов в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 264/269, стр. 51—54.

1111. Добыча и потребление каменного угля (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1910, № 47, стр. 341.

1112. Добыча и потребление каменного угля в Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1913, № 43, стр. 166.

1113. Добыча и потребление каменного угля в Японии в 1903—1912 гг.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1915, № 3, стр. 113.

1114. Добыча угля в Японии.—

«Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 6, стр. 29—30.

1115. Донесения агентов Министерства финансов и консулов.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1892, № 49, стр. 630—632.

[Мыловаренная промышленность в Японии]

1116. Железный голод.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 240, стр. 56—59.

1117. Жемчуг.— «Новое слово», СПб., 1911, № 11, стр. 152. (Научные новости.)

[Жемчужная промышленность в Японии].

1118. Закон об охране моделей и образцов.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1905, № 47, стр. 244—245.

1119. Заменяющая стекла прозрачная бумага.— «Вокруг света», М., 1887, № 14, стр. 221. (Научная хроника.)

1120. Заметки о Японии.— «Промышленность», СПб., 1862, кн. 17, стр. 913—916.

1121. Золотопромышленность в Японии.— «Вокруг света», М., 1903, № 13, стр. 216.

1122. Из иностранной печати.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1907, № 64, стр. 228—229.

[Судостроение в Японии.]

1123. Из иностранной печати.— «Русский вестник», СПб., 1904, № 5, стр. 231—234. (Подпись: М. М-в.)

[Изложение статьи Болье Леруа «Япония и ее ресурсы в настоящее время» из журн. «Revue des deux mondes».]

1124. Из Японии.— «Вестник рыбопромышленности», СПб., 1903, № 2, стр. 83.

[Японская рыбопромышленность.]

1125. Извлечения из донесений российских и иностранных консулов.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1895, № 46, стр. 628—629.

[Состояние металлургической промышленности Японии.]

1126. Извлечения из донесений российских и иностранных консулов.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1897, № 29, стр. 101—103.

[Статистические данные о ткацкой

промышленности Японии за 1896 г.]

1127. Извлечения из донесений российских и иностранных консулов.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1898, № 22, стр. 553—556.

[Сахарная промышленность Японии.]

1128. Изготовление искусственной резины.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 93, стр. 10.

1129. Иностранные известия.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1898, № 29, стр. 93—94.

[Хлопчатобумажная промышленность в Ост-Индии, Китае и Японии.]

1130. Искусственный жемчуг.— «Вестник знания», СПб., 1906, № 10—11, стр. 267—268. (Научное обозрение.)

[Разведение жемчуга в Японии.]

1131. К вопросу о промышленной конкуренции в Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1909, № 44, стр. 283.

1132. К положению камфоровой промышленности.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1911, № 46, стр. 317.

1133. К положению нефтяной промышленности.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1909, № 18, стр. 220.

1134. Каменный уголь в Японии.— «Вокруг света», М., 1904, № 16, стр. 274. (Новости под рукой.)

1135. Каменноугольное дело в Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1906, № 44, стр. 206.

1136. Камфорная монополия (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1909, № 22, стр. 400

1137. Камфорная промышленность в Японии.— «Известия Восточного института», Влд., 1900, т. 2, вып. 1, стр. 72. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

1138. Киотская промышленная выставка в Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1895, № 50, стр. 952—956.

1139. Китай.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1895, т. 4, № 51, стр. 1039—1041.

[Хлопчатобумажная промышленность в Китае и Японии.]

1140. Китайская и японская бумага.— «Вокруг света», М., 1889, № 36, стр. 574. (Всемирный калейдоскоп.)

1141. Компании в японской предпримчивости.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1911, № 45, стр. 262—263.

[Создание акционерных компаний.]

1142. Консульские донесения и частные корреспонденции.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1887, № 9, стр. 537—538.

[Производство спичек в Японии.]

1143. Консульские донесения и частные корреспонденции.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1887, № 40, стр. 12—13.

[Изготовление стекла и изделий из него в Японии.]

1144. Консульские донесения и частные корреспонденции.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1892, т. 1, № 8, стр. 47.

[Состояние текстильной промышленности Японии.]

1145. Лебединцев А. По поводу роста консервного дела в Японии за последние годы и о причинах его.— «Вестник рыбопромышленности», СПб., 1906, №№ 5—6, стр. 241—246.

1146. Льноводство и льняная промышленность в Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1914, № 23, стр. 495.

1147. Марганцевая промышленность Японии и вывоз из Японии марганца.— «Вестник торгово-справочного бюро при русско-японском обществе», Пг., 1916, № 1, стр. 47—48.

1148. Марганцевая промышленность Японии и вывоз марганца из Японии.— «Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1916, вып. 3 (1915), стр. 253—256. (Хроника.)

1149. Марганцевая руда в Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1907, № 28, стр. 64.

1150. Маршалл И. Промышленное развитие Японии (Из прошлого и настоящего Японии).— «Знание и польза», СПб., 1905, № 8, стр. 55—61.

1151. Медь, свинец и цинк в Японии.— «Вестник торгово-справочного бюро при русско-японском обществе», Пг., 1916, № 1, стр. 50—51.

1152. Мероприятия к развитию промышленности. Япония.— «Вестник

финансов, промышленности и торговли», СПб., 1905, № 38, стр. 429.

1153. **Мировое судостроение в 1915 г.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», Пг., 1916, № 14, стр. 24.

1154. **Нефть в Японии.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1907, № 10, стр. 421.

1155. **Нефть и керосин.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1911, № 14, стр. 24—25.

1156. **Нефть на Хоккайдо.**— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 4, стр. 438—439. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

1157. **Нефтяная промышленность в Японии.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1903, № 17, стр. 153—154.

1158. **Нефтяная промышленность Японии в 1912 г.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1913, № 34, стр. 333—334.

1159. **Николаевск на Амуре. (Известия из портов.)**— «Морской сборник», СПб., 1861, № 11, стр. 75—80. (Подпись: А.)

[О японской военной шхуне «Камито-маро».]

1160. **Новая японская судостроительная программа.**— «Морской сборник», СПб., 1902, № 7, стр. 37 (Морская хроника.)

1161. **Новейшие данные о японской промышленности.**— «Восточное обозрение», Иркутск, 1897, № 4, стр. 2.

1162. **Новик И.** Промышленные успехи Японии.— Письмо Ренана о японцах.— «Вокруг света», М., 1906, № 8, стр. 124. (За рубежом.)

1163. **Новое судостроение в Японии.**— «Морской сборник», СПб., 1905, № 6, стр. 16 (Морская хроника.)

1164. **Новое судостроение в Японии.**— «Морской сборник», СПб., 1905, № 12, стр. 9—10. (Морская хроника.)

1165. **Новый док в Японии.**— «Морской сборник», СПб., 1879, № 9, стр. 74. (Морская хроника.)

1166. **Обзор японской промышленности и торговли.**— «Вестник торгово-справочного бюро при русско-японском обществе», Пг., 1916, № 1, 3—6.

1167. **Обзор японской промышленности и торговли.**— «Вестник русско-японского общества в Петрограде», Пг., 1917, № 1/4, стр. 20—28.

1168. **Облигационный кредит в японской промышленности.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1914, № 20, стр. 349.

1169. **От бельгийского генерального консула в Иокогаме. Судостроение в Японии.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1902, № 40, стр. 27—28.

1170. **От великобританского вице-консула в Иокогаме. Японская каменноугольная промышленность.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1907, № 5, стр. 198.

1171. **От германского консула в Иокогаме. Японская солепромышленность и ввоз в Японию соли.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1900, № 6, стр. 277—278.

1172. **От российского консула в Кобе. Производство бумажных тканей в Японии.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1908, № 42, стр. 88—89.

1173. **От российского консула в Иокогаме. Горная и горнозаводская промышленность Японии за 1907 г.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1909, № 8, стр. 353—354.

1174. **От североамериканского генерального консула в Иокогаме. Развитие промышленности в Японии. Права иностранцев. Торговые гильдии.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1904, № 19, стр. 255—256.

1175. **От североамериканского генерального консула в Иокогаме. Сахарное производство.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1903, № 24, стр. 473—474.

1176. **Парижская всемирная выставка 1900 года.**— «Вокруг света», М., 1900, № 42, стр. 657—667.

[О павильоне Японии на выставке см. стр. 663]

1177. **Пиленко А.** Морской отдел на колумбовской выставке в Чикаго.— «Морской сборник», СПб., 1894, № 1, стр. 25—40.

[О Японии см. стр. 38—39.]

1178. **Писчебумажное дело Японии за**

1912 год.—«Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1913, № 47, стр. 347—348.

1179. Писчебумажное производство в Японии.—«Нива», СПб., 1874, № 2, стр. 28—30. (Смесь.)

1180. Полынов К. Несколько соображений для русской морской промышленности на Дальнем Востоке.—«Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1911, № 51, стр. 546. (Специальные корреспонденции.)

[Сведения о рыбной промышленности Японии.]

1181. Полынов К. Современное положение вопроса гидроэлектрической промышленности.—«Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1911, № 48, стр. 395—396. (Специальные корреспонденции.)

1182. Поощрение стальной промышленности в Японии.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 246, стр. 86—87.

1183. Правительственный железоделательный завод (Япония).—«Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1911, № 29, стр. 132.

1184. Прибыли японских предприятий.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 247, стр. 30—31; 1917, № 248, стр. 30—31.

1185. Продукты техно-химического производства в Японии.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 247, стр. 53—56; 1917, № 248, стр. 53—56.

1186. Проект устройства целлюлозных фабрик (Япония).—«Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1906, № 42, стр. 131.

1187. Производство бумаги в Японии.—«Нива», СПб., 1883, № 5, стр. 110—111.

1188. Производство бумаги и ввоз ее в 1909 г.—«Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1911, № 4, стр. 158—159.

1189. Производство в Японии продуктов сухой перегонки дерева и ввоз таковых из других стран.—«Вестник торгового-справочного бюро при русско-японском обществе», Пг., 1916, № 1, стр. 46—47.

1190. Производство железа в Японии. Пер. с нем. Р. Кенке.—«Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1912, вып. 1, стр. 284—289. (Хроника.)

1191. Производство и вывоз меди Японией.—«Вестник торгового-справочного бюро при русско-японском обществе», Пг., 1916, № 4, стр. 37.

1192. Производство и потребление сахара (Япония).—«Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1886, № 34, стр. 496—497.

1193. Производство и экспорт спичек (Япония).—«Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1909, № 38, стр. 509—510.

1194. Производство каменного угля (Япония).—«Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1910, № 51, стр. 526.

1195. Производство камфары и камфарного масла в Японии за 1911/12 гг.—«Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1913, № 36, стр. 423—424.

1196. Производство оконного стекла (Япония).—«Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1904, № 11, стр. 491.

1197. Производство серы в Японии.—«Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1912, вып. 1, стр. 292—293. (Хроника.)

1198. Производство цемента (Япония).—«Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1911, № 33, стр. 304—305.

1199. Промышленность в Японии.—«Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1913, № 10, стр. 466—467.

1200. Промышленность Японии.—«Восточное обозрение», Иркутск, 1895, № 95, стр. 3—4. (Обзор заграничной жизни.)

1201. Развитие нефтяной промышленности в Японии.—«Известия Восточного института», Влд., 1903, т. 8, стр. 404—407; т. 11, стр. 194—195. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

1202. Развитие техно-химической промышленности.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 225, стр. 71—73.

1203. Развитие хлопчатобумажного производства в Японии.—«Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1916, вып. 3 (1915), стр. 256. (Хроника.)

1204. Развитие хлопчатобумажного производства в Японии.— «Вестник торгово-справочного бюро при русско-японском обществе», Пг., 1916, № 1, стр. 51.

1205. Развитие хлопчатобумажной промышленности в Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1914, № 34, стр. 255.

1206. Развитие японской хлопчатобумажной промышленности.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1914, № 10, стр. 461.

1207. Расширение и учреждение новых предприятий в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 247, стр. 36; 1917, № 248, стр. 26.

1208. Рафаилов М. Промышленные успехи Японии.— «Восточное обозрение», Иркутск, 1896, № 95, стр. 2—3; № 96, стр. 2—3.

1209. Реклама в Японии.— «Всемирная панорама», СПб., 1911, № 11, стр. 15.

1210. Рост бумажных фабрик в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 241, стр. 89—90.

1211. Рост японской промышленности.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 245, стр. 60.

1212. Рыбопромышленность.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1911, № 10, стр. 452; 1912, № 18, стр. 232—233.

1213. Сахарная промышленность (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1905, № 48, стр. 285; 1908, № 20, стр. 297.

1214. Современное положение промышленных предприятий Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1906, № 47, стр. 307—309.

1215. Состояние текстильной промышленности в Японии.— «Вестник торгово-справочного бюро при русско-японском обществе», Пг., 1916, № 1, стр. 48—50.

1216. Состояние текстильной промышленности Японии.— «Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1916, вып. 3 (1915), стр. 251—252. (Хроника.)

1217. Спичечное производство (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1908, № 31, стр. 173.

1218. Сталелитейный завод в Вакамацу.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 15, стр. 29—30.

1219. Странствующая выставка образцов ввозимых товаров.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 210, стр. 25—27.

1220. Судостроение (Япония).— «Морской сборник», СПб., 1914, № 6, стр. 161—162. (Иностранное обозрение).

1221. Судостроение в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 93, стр. 6—7; 1917, № 258/269, стр. 91—96.

1222. Судостроительная деятельность Японии.— «Морской сборник», СПб., 1907, № 9, стр. 13—16. (Морская хроника.)

1223. Сырые материалы.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 247, стр. 51—53; 1917, № 248, стр. 51—53.

1224. Текстильная промышленность в Японии и налог на продукты ее производства.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1916, № 31, стр. 178.

1225. Текстильная промышленность Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1916, № 3, стр. 93.

1226. Ткацкое производство в Фукуи.— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 4, стр. 405—406. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

1227. Угольная промышленность Японии.— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 5, стр. 694—695, 737—738. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

1228. Учредительная деятельность и крупные предприятия в 1909 г.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1910, № 22, стр. 423—424.

1229. Фабричная и обрабатывающая промышленности.— Капиталы, вложенные в промышленные предприятия.— «Известия Восточного института», Влд., 1904, т. 11, стр. 159—163. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

1230. Фед-ий С. Торгово-промышленные успехи Японии.— «Научное обозрение», СПб., 1899, № 3, стр. 699—701.

1231. Финнов Н. М. Япония в

торгово-промышленном отношении. Очерк.— «Нива» (Ежемес. лит. прилож.) СПб., 1904, № 6, стр. 95—112.

1232. Харузин Н. Очерки деятельности европейцев на Востоке. IV. Торгово-промышленное развитие Японии.— «Русская мысль», М., 1899, № 11, стр. 21—42.

1233. Химическая промышленность в Японии.— «Вокруг света», М., 1905, № 41, стр. 654. (Новости под рукой.)

1234. Хлопчатобумажная промышленность.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1904, № 33, стр. 268; 1906, № 36, стр. 363.

1235. Что японцы делают из бумаги.— «Современная жизнь», СПб., 1904, № 43, стр. 206.

1236. Чудочная промышленность в Японии. Пер. с япон. М. К.— «Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1912, вып. 1, стр. 292. (Хроника.)

1237. Шелковая промышленность.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1899, № 20, стр. 500.

1238. Шелковая промышленность в Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1898, № 44, стр. 391—392.

1239. Штейнфельд Н. П. Принципы покровительственной системы в Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1906, № 43, стр. 149—150.

[О развитии промышленности.]

1240. Яковлев С. Новости техники и судостроения. Япония.— «Морской сборник», СПб., 1913, №№ 6, 7, 10, 12; 1914, №№ 1, 3, 5, 6, 8.

1241. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1895, № 18, стр. 228—229.

[О новом законе о покровительстве изобретениям и усовершенствованиям.]

1242. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1895, № 52, стр. 1121.

[Судостроение в Японии.]

1243. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1896, № 8, стр. 413.

[Табачная монополия.]

1244. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли»,

СПб., 1896, № 12, стр. 726; № 34, стр. 547.

[Производство железа.]

1245. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1898, № 14, стр. 36; 1902, № 42, стр. 116—117.

[Нефтяные месторождения и добыча нефти.]

1246. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1898, № 43, стр. 311.

[Шерстяная промышленность.]

1247. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1898, № 50, стр. 909; 1899, № 39, стр. 336—337; 1900, № 23, стр. 1366.

[Спичечная промышленность.]

1248. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1899, № 21, стр. 536—537.

[Развитие торговли и промышленности.]

1249. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1899, № 39, стр. 537.

[Число промышленных компаний в Японии и их капитал.]

1250. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли» СПб., 1898, № 11; 1899, №№ 11, 51; 1902, № 34.

[Хлопчатобумажная промышленность.]

1251. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1900, № 15, стр. 809.

[Производство свекловичного сахара и ввоз сахара в Японию.]

1252. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1900, № 34, стр. 380.

[Новые сталелитейные заводы.]

1253. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1901, № 22, стр. 427.

[Добыча золота.]

1254. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1901, № 39, стр. 572.

[Производство шелка в 1900 г.]

1255. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1901, № 47, стр. 377.

[Развитие мануфактурной промышленности.]

1256. Япония.— «Вестник финан-

сов, промышленности и торговли», СПб., 1902, № 41, стр. 69—70.

[Лесная промышленность.]

1257. **Япония.**— «Известия Восточного института», Влд., 1902, т. 3, вып. 4, стр. 787—788. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

[Нефтяная промышленность.]

1258. **Япония.**— «Известия Восточного института», Влд., 1902, т. 3, вып. 4, стр. 807—808. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

[Префектурные затраты на поощрение промышленности.]

1259. **Япония.**— «Известия Восточного института», Влд., 1903, т. 8, стр. 454—455. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

1260. **Япония и ее железодельная промышленность.** Пер. Щербинной.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 258/263, стр. 99—101.

1261. **Японская бумага.**— «Всходы», СПб., 1904, № 11, стр. 875; 1906, № 7—8, стр. 642.

1262. **Японская выставка в Осаке.**— «Вестник иностранной литературы», СПб., 1904, № 1, стр. 298—300.

[Промышленная выставка.]

1263. **Японская бумага.**— «Природа и люди», СПб., 1899, № 27, стр. 443. (Из области техники.)

1264. **Японская камфора.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 233, стр. 81—83.

1265. **Японская кожаная бумага.**— «Живописное обозрение», СПб., 1874, № 36, стр. 574. (Смесь.)

1266. **Японская пивоваренная промышленность.**— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 5, стр. 699—700. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

1267. **Японская промышленность.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 221, стр. 14—16.

1268. **Японская рыбопромышленная выставка в Нагасаки.**— «Вестник рыбопромышленности», СПб., 1908, № 1, стр. 30.

1269. **Японская рыбопромышленность в дальневосточной концессионной полосе.**— «Вестник торгово-справочного бюро при русско-японском обществе», Пг., 1916, № 3, стр. 24—30.

1270. **Японская судостроительная программа.**— «Морской сборник», СПб., 1908, № 3, стр. 26—27. (Морская хроника.)

1271. **Японская судостроительная программа.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 249, стр. 49—50.

1272. **Японские рудники.**— «Всемирный путешественник», СПб., 1876, № 6, стр. 42. (Научная хроника.)

1273. **Японские судостроительные программы.**— «Морской сборник», СПб., 1910, № 1, стр. 11—13. (Морская хроника.)

1274. **Японские фарфор и фаянс.**— «Вокруг света», М., 1903, № 40, стр. 652. (Новости под рукой.)

1275. **Японский каменноугольный рынок.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1903, № 39, стр. 518—519.

[Добыча и вывоз каменного угля.]

1276. **Японский лак.**— «Живописное обозрение», СПб., 1874, № 33, стр. 528. (Смесь.)

1277. **Японский сахар.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 240, стр. 59; № 241, стр. 89.

1278. **Японский торговец плетеными изделиями.**— «Вокруг света», М., 1901, № 12, стр. 190.

[Ремесло.]

1279. **Японский «Эссен» в Ямагути-кен.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 258/263, стр. 97—98.

[Проект постройки новых фабрик и доков в префектуре Ямагути.]

1280. **Японское изобретение.**— «Вокруг света», М., 1885, № 5, стр. 78. (Новости под рукой.)

[Стеклообразная бумага из морских водорослей.]

1281. **Японское бумажное растение.**— «Вокруг света», СПб., 1867, т. 7, [№ 12], стр. 380. (Смесь.)

[Приготовление бумаги из коры кустарника ка-зо.]

1282. **Японское коженное производство.** Из отчета германского консула в Кобе.— «Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1912, вып. 1, стр. 291—292. (Хроника.)

См. также №№ 1019, 1040, 1071—1073, 1981, 2063, 2172, 5087, 5088, 5186, 5269—5271, 5462.

3. ТРАНСПОРТ

а) Железные дороги

1283. [Болховитинов Л. М.] Железные дороги и морские транспортные средства Японии. Сост. Болховитинов.—СПб., Главное управление Генерального штаба, 1910, 115 стр., карт.

* * *

1284. Ассигнование на железнодорожное строительство на будущий год.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 15, стр. 26—27.

1285. Вести с Востока.—«Восточное обозрение», Иркутск, 1882, № 5, стр. 4—5.

[Постройка железнодорожной линии между Токио и Такасаки.]

1286. Вести с Востока.—«Восточное обозрение», Иркутск, 1887, № 48, стр. 5—6.

[Неудовлетворительное качество строительства железных дорог в Японии.]

1287. Доход железных дорог в 1912 г.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 136, стр. 8.

1288. Доходы с железных дорог за 44-ый год.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 94, стр. 5—6.

1289. Ежегодные расходы на правительственные жел. дор.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 16, стр. 25—26.

1290. Железнодорожная сеть Японии.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 67, стр. 31—32.

1291. Железнодорожное путешествие по Японии.—«Современная жизнь», СПб., 1904, № 16, стр. 96.
[Обслуживание на железной дороге; стоимость проезда.]

1292. Железные дороги в 1903 году.—«Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1904, № 28, стр. 60.

1293. Задолженность японских железных дорог.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 86, стр. 6.

1294. Железные дороги в Японии.—«Нива», СПб., 1885, № 25, стр. 603. (Смесь.)

1295. Железные дороги и трамваи в Японии.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 124, стр. 4—5.

1296. Извлечение из донесений английских дипломатов и консульских

агентов. 1885.—«Сборник географических, топографических и статистических материалов по Азии», СПб. 1885, вып. 18, стр. 161—199.

[Японские железные дороги.]

1297. Козеледский Б. Железнодорожное дело в Японии.—«Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1910, № 34, стр. 329—330.

1298. Наличие подвижного состава железных дорог.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 151, стр. 35.

1299. Новая трамвайная ж. д. в Японии.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 242, стр. 102.

1300. Новые поезда «Люкс».—«Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1912, вып. 1, стр. 298—300. (Хроника.)

1301. Открытие железной дороги Сан'ин-до.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 91, стр. 7—8.

1302. Открытие новых железнодорожных линий.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 49, стр. 28.

1303. Открытие первой железной дороги в Японии.—«Всемирная иллюстрация», СПб., 1872, № 201, стр. 304.

1304. Первая электрическая железная дорога в Японии.—«Живописное обозрение», СПб., 1896, август, стр. 254. (Приложение.)

1305. Перестройка железной дороги Токио — Симоносеки. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 11, стр. 29—30.

1306. Переход японских ж. д. на широкую колею.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 241, стр. 115.

1307. План постройки электрической железной дороги.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 126, стр. 4.

1308. По поводу бюджета японских ж. д.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 85, стр. 5.

1309. Постройка ширококолейных жел. дор.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 12, стр. 32—33.

1310. Поступления с железных дорог в Японии за 1-ю половину 1913 года.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 160, стр. 34—35.

1311. Приход жел. д. за 1-ое полугодие сего года.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 110, стр. 3.

1312. Пробное движение через Тенюгаваский железнодорожный мост.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 151, стр. 35.

1313. Пути сообщения.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 45, стр. 32; 1912, № 118, стр. 3, № 119, стр. 6—7; 1913, № 122, стр. 4.

1314. Рельсы японские и английские.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 114, стр. 10—12.

1315. Самойлов. Железные дороги Японии.— В кн.: «Добавление к сборнику географических, топографических, статистических материалов по Азии», СПб., 1899, № 4, стр. 1—53.

1316. Тоннель между Симоносеки и Баканом.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 115, стр. 18—19.

1317. Участки жел. дор. пути, подлежащие перестройке на широк. колею. «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 16, стр. 23—24.

1318. Финансовое положение государственных железных дорог в Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1912, № 36, стр. 432.

1319. Хокурикуская ж. дорога.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 97, стр. 3.

1320. Ширококолейные дороги.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 264/269, стр. 59—60.

1321. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1885, № 35, стр. 653—654; 1896, № 24, стр. 960—961; 1897, № 22, стр. 651; 1899, № 3, стр. 112—113.

[Железные дороги.]

1322. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1900, № 14, стр. 716.

[О проекте закона о национализации железных дорог и закона о выкупе их.]

1323. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1902, № 20, стр. 297—298.

[Состояние железных дорог.]

1324. Японские железные дороги.— «Россия», М., 1884, № 25, стр. 13. (Наука и искусство.)

1325. Японские железные дороги.— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 3, стр. 249—250. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

1326. Японские железные дороги.— В кн.: «Дальний Восток», под общ. ред. Болховитинова, СПб., 1911, стр. 67—108.

[Японские железные дороги в Корее и Маньчжурии.]

1327. Японские железные дороги.— Приостановка ж. дор. работ.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 131, стр. 12—13.

1328. Японские правительственные железные дороги.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 102, стр. 5—7.

б) Морской транспорт

1329. Забугин Н. П. О судоходстве на русском Дальнем Востоке.— СПб., 1896, 193 стр. (М-во финансов. Департамент торговли и мануфактур.)

[О Японии см. гл. I «Сообщение между портами Приморской области и портами Кореи, Китая и Японии», стр. 5—87.]

* * *

1330. Борьба коммерческих флотов в Тихом океане.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 178, стр. 26.

1331. Валовый доход и расход четырех наиболее крупных японских пароходных компаний за 1912 г.— «Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1913, вып. 2, стр. 345. (Хроника.)

1332. Вопрос об установлении рейсов между Северной Японией и Северной Кореей.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 141, стр. 7—9.

1333. Восстановление торгового парокходства. Пер. с англ. А. Харн-ской.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 264/269, стр. 58.

1334. Гибель парохода.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 120, стр. 13—14.

1335. Гроссе В. Японский торговый флот. (Донесение генерального консула в Иокогаме).— «Сборник консульских донесений», СПб., 1907, вып. 6, стр. 403—431.

1336. Дела в Азии.— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1872, № 202, стр. 310.

[Об открытии почтового парокходства между Иеддо и Хакодате.]

1337. **«Для развития своего коммерческого мореходства Япония...»**— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 3, вып. 1, стр. 59—60, 298—300; т. 3, вып. 4, стр. 774—775. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

1338. **Добровольный торговый флот (Япония).**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1904, № 50, стр. 460.

1339. **Жизнь Дальнего Востока.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 203, стр. 40—41.

[Убытки от судоходства.]

1340. **Заказ на грузовые пароходы.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 148, стр. 39.

1341. **Заказы пароходства.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 88, стр. 5.

1342. **Значение и задачи прямого пассажирского и товарного русско-японского сообщения.**— «Вестник торгово-справочного бюро при русско-японском обществе», Пг., 1916, № 2, стр. 42—45.

1343. **Извлечения из донесений российских и иностранных консулов.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1896, № 2, стр. 74—75.

[Торговый флот Японии.]

1344. **Извлечения из донесений российских и иностранных консулов.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1896, № 15, стр. 93—101.

[О морских торговых линиях Японии.]

1345. **Коммерческий флот Японии.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 176, стр. 30—31; 1915, № 234, стр. 61—62.

1346. **Лебедев Г. Ф.** Судоходство в открытых портах северной Японии за 1914 год.— «Донесения императорских российских консульских представителей за границей по торгово-промышленным вопросам», СПб., 1916, № 58, стр. 128—133.

1347. **Новый доброволец.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 129, стр. 12—13. (Пути сообщения.)

[О спуске нового пассажирского парохода.]

1348. **Пароходство в Тихом океане.** Пер. А. Харнсковой.— «Китай и Япо-

ния», Хабаровск, 1917, № 258/263, стр. 98—99.

1349. **Покупка иностранных судов.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 126, стр. 10.

1350. **Поощрение мореплавания в иностранных государствах.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1912, № 2, стр. 56—59. (Подпись: П.-ов.)

[О Японии см. стр. 58—59.]

1351. **Постройка 3-х новых маяков в 1913 году.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 126, стр. 4.

1352. **Правительственная субсидия коммерческому флоту в Японии.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», Пг., 1916, № 4, стр. 132.

1353. **Прекращение субсидий пароходства.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 241, стр. 118.

1354. **Развитие всемирного торгового флота.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1899, № 49, стр. 725 (Иностранные известия.)

1355. **Развитие коммерческого флота.**— «Известия Восточного института», Влд., 1904, т. 11, стр. 256—257. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

1356. **Развитие мореходства (Япония).**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1897, № 13, стр. 812.

1357. **Развитие торгового флота в Японии.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1914, № 5, стр. 210.

1358. **Расширение японского коммерческого флота.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 92, стр. 11—12.

1359. **Рост торгового флота (Япония).**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1908, № 16, стр. 106.

1360. **Рост японского судоходства.**— Прекращение рейсов в Европу.— Субсидии японскому пароходству.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 239, стр. 118.

1361. **Скажутин П.** Новый пароходный закон.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 264/269, стр. 58—59.

1362. **Современное положение японского торгового судоходства.**— «Вестник финансов, промышленности и

торговли», СПб., 1906, № 48, стр. 342—345.

1363. **Современный коммерческий флот Японии.**— «Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1913, вып. 2, стр. 343—344. (Хроника.)

1364. **Срочные пароходные сообщения с Дальним Востоком.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1898, № 16, стр. 106—110.

1365. **Строгое расследование гибели парохода Умегака-мару.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 106, стр. 7. (Пути сообщения.)

1366. **Субсидии пароходству.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 86, стр. 6—7.

1367. **Субсидирование пароходных линий в Японии.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 182, стр. 37—38.

1368. **Суда, построенные в Японии в 1913 г.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 169, стр. 44. (Пути и средства сообщения.)

1369. **Судовладельцы в Японии.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 258/263, стр. 96—97.

1370. **Торговый флот (Япония).**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1904, № 6, стр. 240—241.

1371. **Торговый флот и порты в 1907 году.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1908, № 38, стр. 484.

1372. **Увеличение коммерческих флотов Японии.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 110, стр. 3—4.

1373. **Успехи торгового флота (Япония).**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1911, № 39, стр. 574.

1374. **Харнский К.** Японское паро-

ходство и кораблестроение.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 264/269, стр. 54—57.

1375. **Число японских пароходов.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 264/269, стр. 57—58.

1376. **Япония.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1895, № 24, стр. 657.

[Исторический очерк развития японского торгового флота.]

1377. **Япония.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1895, № 49, стр. 908—909.

[Состояние коммерческого флота.]

1378. **Японский коммерческий флот.**— «Морской сборник», СПб., 1895, № 8, стр. 38—40. (Морская хроника.)

1379. **Японский торговый флот.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1912, № 30, стр. 167; 1914, № 15, стр. 83.

1380. **Японский торговый флот.**— «Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1912, вып. 1, стр. 296—297. (Хроника.)

1381. **Японский торговый флот.**— «Морской сборник», СПб., 1897, № 10, стр. 33—34; 1904, № 3, стр. 13—15. (Морская хроника.)

1382. **Японский торговый флот и состав его экипажа.**— «Известия Восточного института», Влд., 1904, т. 11, стр. 358—359. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

1383. **Японское судоходство.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 246, стр. 99.

1384. **Японское торговое мореплавание.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1913, № 20, стр. 338.

4. СРЕДСТВА СВЯЗИ (ПОЧТА, ТЕЛЕГРАФ, ТЕЛЕФОН)

1385. **Беспроволочный телеграф.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 112, стр. 13.

1386. **Беспроволочный телеграф в армии.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 114, стр. 9—10; № 115, стр. 16—17.

1387. **Беспроволочный телеграф в Японии.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 15, стр. 26; 1913,

№ 126, стр. 3—4, № 167, стр. 31—32.

1388. **Беспроволочный телеграф.— Телефонные линии.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 1, стр. 42—43.

1389. **Беспроволочный телефон.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 129, стр. 13.

1390. **Будущее беспроволочного те-**

- леграфа.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 152, стр. 41—42.
1391. **В Японии телеграфные линии насчитывают...**— «Нива», СПб., 1882, № 3, стр. 69. (Смесь.)
1392. **Возобновление договора на эксплуатацию кабеля.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 120, стр. 2.
1393. **Испытания беспроволочного телефона в Нагасаки.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 146, стр. 32.
1394. **К покупке Японией кабелей.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 108, стр. 11—12, № 115, стр. 17—18.
1395. **Кабель между Нагасаки, Шанхаем и Владивостоком.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 160, стр. 48—50.
1396. **Как японцы добыли телеграф Маркони?**— «Современная жизнь», СПб., 1904, № 44, стр. 212.
1397. **Недзвецкий В.** Современная сеть подводных телеграфных кабелей.— «Военный сборник», СПб., 1903, № 12, стр. 293—308.
- [О Японии см. стр. 303, 306, 307.]
1398. **Новая почтовая служба.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 57, стр. 25—26.
1399. **Новая телеграфная такса.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 12, стр. 33—34.
1400. **Общественный радиотелефон в Японии.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 241, стр. 116—118.
1401. **Опыты с беспроволочным телефоном.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 148, стр. 39, № 150, стр. 39.
1402. **Открытие станции беспроволочного телеграфа.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 66, стр. 48.
1403. **Подводный телеграфный кабель в Японии.**— «Вокруг света», М., 1896, № 5, стр. 79. (Новости под рукой.)
1404. **Почта и телеграфы в Японии.**— «Известия императорского русского географического общества», СПб., 1878, т. 14, вып. 3, стр. 308. (Мелкие известия.)
1405. **Проводка телефона в этом году.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 148, стр. 39.
1406. **Прямое русско-японское телеграфное сообщение.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 215, стр. 54—55.
1407. **Прямое телеграфное сообщение.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 88, стр. 5.
1408. **Прямое телеграфное сообщение между Токио и Сеулом.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 87, стр. 7.
1409. **Пути сообщения.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 69, стр. 50—54.
- [Подводная телеграфная линия.]
1410. **Радиотелеграф Нагасаки — Формоза.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 116, стр. 13—14.
1411. **Радиотелеграфное дело в Японии.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 235, стр. 83.
1412. **Радиотелефон в Японии. Применение радиотелефона на пароходах.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 140, стр. 7—8.
1413. **Станция беспроволочного телефона.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 191, стр. 34.
1414. **Телеграф между Токио и Сеулом.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 115, стр. 19.
1415. **Телеграфное сообщение между Японией и Кореей.**— «Сборник географических, топографических и статистических материалов по Азии», СПб., 1886, вып. 22, стр. 71.
1416. **Телефоны в Японии.**— «Восточное обозрение», Иркутск, 1897, № 23—24, стр. 5. (Обо всем.)
1417. **Удачные опыты с беспроволочным телефоном в Нагасагском порту.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 147, стр. 29.
1418. **Удешевление телеграфного тарифа (в Японии).**— «Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1913, вып. 2, стр. 345. (Хроника.)
1419. **Установка беспроволочного телефона.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 145, стр. 40.
1420. **Учреждение радиотелеграфной станции.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 149, стр. 31.
1421. **Японская почта.**— «Природа и люди», СПб., 1901, № 24, стр. 390. (Со всех концов света.)
1422. **Японские почтовые марки.**— «Современная жизнь», СПб., 1904, № 22, стр. 123.

5. СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

а) Общие работы

1423. Землер Г. Чай, разведение его в Китае, Индии, Японии и на Кавказе. Ботанические свойства, приготовление, подделка и всемирная торговля.— М., В. Н. Маракучев, 1889 (на обл. 1890), 144 стр.

[О Японии см. стр. 19, 24—25, 27—40, 81—85, 105, 114, 117, 133.]

1424. Лебедев Е. Остров Дажелет.— Влд., [1904], 12 стр. (Извлеч. из журн. «Известия Восточного института», 1904, т. 2, вып. 2, стр. 163—174.)

[Вырубка японцами леса на островах.]

1425. [Назимов П. Н.] Извлечение из письма Д. Ч. П. Н. Назимова из Хакодате от 1 мая 1859 г.— В кн.: «Извлечения из „Русского вестника“, касающиеся Китая и других стран Дальнего Востока», СПб., 1860, т. 1, вып. 3, стр. 117—120.

1426. Новаковский С. Сельское хозяйство современной Японии.— Киев, 1913, 27 стр. (Отд. оттиск из журн. «Известия Киевского коммерческого института», 1913, кн. 18, стр. 197—221.)

То же. В кн.: «Отчеты о зарубежных командировках слушателей Киевского коммерческого института в 1910/11 учебном году», Киев, 1913, стр. 197—221.

1427. Субботин А. П. Чай и чайная торговля в России и других государствах. Производство, потребление и распределение чая.— СПб., А. Г. Кузнецов, 1892, X, IX, 657, 24 стр., карт.

[О Японии см. стр. 18—21, 58—59, 97, 184, 392—396 и др.]

1428. Шнейдер В. Успехи сельского хозяйства Японии и причины их.— СПб., 1906, 61 стр.

* * *

1429. В Японии.— «Живописное обозрение», СПб., 1905, № 11, стр. 261. (Спорт.)

[Учреждение государственного конзавода.]

1430. Виды на урожай хлебных злаков в Японии в 1913 г.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 144, стр. 17—19.

1431. Воейков А. И. Об акклиматизации чайного дерева и бамбука в Закавказье.— «Известия императорского русского географического общества», СПб., 1883, т. 19, № 3, стр. 255—264.

[О районах распространения этих культур в Японии см. стр. 256—258.]

1432. Воейков А. [И.] Число жителей Японии и его зависимость от земледелия.— «Известия императорского русского географического общества», СПб., 1877, т. 13, вып. 4, стр. 241—245.

1433. Дары моря.— «Природа и люди», СПб., 1912, № 12, стр. 192. (Со всех концов света.)

[Использование морских водорослей в Японии.]

1434. Дин Б. Японские длинноперые домашние птицы.— «Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1907, № 7, стр. 32—38.

1435. Земледелие в Японии.— «Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1912, вып. 1, стр. 294—295. (Хроника.)

1436. Земледелие в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 258/263, стр. 87—90.

1437. Земледельческие продукты.— «Известия Восточного института», Влд., 1904, т. 11, стр. 157—159. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

1438. Извлечения из донесений российских и иностранных консулов. От северо-американского консула в Иокогаме. Сельское хозяйство в Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1904, № 41, стр. 63—65.

1439. Извлечения из донесений российских и иностранных консулов.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1911, № 42, стр. 111—112.

[О лесных богатствах и лесной торговле в Японии.]

1440. Красноперов И. Мировое производство хлопка.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1913, № 6, стр. 248—250.

1441. Кузнецов Н. [Ред. на книгу] Ussele L. A travers le Japon. Paris, 1891. 172 p.— «Известия император-

ского русского географического общества», СПб., 1891, т. 27, вып. 6, стр. 621—623. (Рефераты.)

[Лесное хозяйство Японии.]

1442. **Культура морских водорослей в Японии.**— «Природа», М., 1916, № 3, стр. 372—376. (Подпись: В. К.)

1443. **Моран.** О земледелии в Японии. (Пер. с нем.) Алькор.— «Вегетарианское обозрение», Кишинев, 1909, № 3, стр. 7—11; № 4, стр. 11—15; № 5, стр. 14—16.

1444. **Недостаток хлебных продуктов в Японии.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1907, № 5, стр. 204.

1445. **Общественные леса Японии.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 184, стр. 39—41.

1446. **От российского консула в Иокогаме. Плодоводство Японии за 1907 г.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1909, № 4, стр. 144.

1447. **От управляющего российским вице-консульством в Хакодате. Лесное дело на о. Хоккайдо.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1910, № 30, стр. 152—153.

1448. **Попов Е. И.** Об японском земледелии.— «Календарь для каждого», М., 1910, стлб. 76—78.

1449. **Предполагаемый урожай риса в Японии.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 160, стр. 35—36.

1450. **Предполагаемый урожай риса в Японии в настоящем году.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 158, стр. 41—43.

1451. **Производство и культура чая (Япония).**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1905, № 42/43, стр. 110.

1452. **Производство и торговля рисом в Японии.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1914, № 4, стр. 159.

1453. **Производство камфары (Япония).**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1909, № 7, стр. 307.

1454. **Разведение черепах в Японии.**— «Вестник знаний», СПб., 1913, № 4, стр. 399—401.

1455. **Результаты деятельности государственного коннозаводства.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 33, стр. 30—31.

1456. **Рисовые плантации в Японии.**— «Всемирная новь», СПб., 1912, № 25, стр. 7.

1457. **Савицкий В.** Сельское хозяйство, промышленность и торговля Японии. — «Промышленность и торговля», СПб., 1908, № 18, стр. 288—290.

1458. **Сбор риса в Японии.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 264/269, стр. 47—48.

1459. **Сбор риса в Японии за последние 10 лет.**— «Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1913, вып. 2, стр. 339—340. (Хроника.)

1460. **Сельская жизнь в Японии.**— «Вокруг света», М., 1894, № 39, стр. 617.

1461. **Сельское хозяйство в Японии.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1906, № 40, стр. 6—12. (Подпись: К. А. Х.)

1462. **Снарский А. Т.** Сельский вид в Японии.— В кн.: «По Дальнему Востоку. Сахалин, Уссурийская область, Маньчжурия, Корея и Япония»,— М., 1905, стр. 114—116.

1463. **Современное состояние лесного хозяйства (Япония).**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1911, № 50, стр. 507—508.

1464. **Справка о величине земельной площади, занятой отработанными полями [в Японии].**— «Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1913, вып. 2, стр. 338—339. (Хроника.)

1465. **Урожай пшеницы (Япония).**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1905, № 2, стр. 63.

1466. **Урожай риса (Япония).**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1904, № 19, стр. 259; 1908, № 13, стр. 487.

1467. **Урожай риса в 1912.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1931, № 127, стр. 15—16.

1468. **Урожай хлебов в Японии в 1914 г.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 219, стр. 16—17.

1469. **Урожай ячменя, ржи и пшеницы в Японии в 1913 г.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 167, стр. 30—31.

1470. **Чудо-петухи.**— «Вокруг света», М., 1909, № 1, стр. 15. (Обо всем и отовсюду.)

1471. Шубин Л. Японские куры — феникс. — «Природа и люди», СПб., 1911, № 20, стр. 327.

[О разводимых в Японии петухах «онагатори» с длинными хвостами.]

1472. Янжул. Исторический очерк коневодства в Японии. — «Сборник географических, топографических и статистических материалов по Азии», СПб., 1898, вып. 73, стр. 14—36.

1473. Япония и Китай. (Агрикультура в Японии.) — «Весь мир», СПб., 1911, № 41, стр. 29. (Обо всем.)

1474. Японские длиннохвостые петухи. — «Нива», СПб., 1919, № 36, стр. 633—634.

1475. Японский прогресс. — «Восточное обозрение», Иркутск, 1887, № 34, стр. 4. (Вести с Востока.)

[Прогресс в сельском хозяйстве и создание сельскохозяйственных учебных заведений.]

1477. Японское рыбное гуано. — «Вестник рыбопромышленности», СПб., 1906, № 7—8, стр. 365—366.

1478. Японское сельское хозяйство. — «Воскресный досуг», СПб., 1864, т. 3, № 70, стр. 311—315.

б) Шелководство

1479. Болле И. Шелководство в Японии. Пер. с нем. К. А. Сатунина. Под ред. Н. Н. Шаврова. — Тифлис, 1904, VI, 123 стр.

* * *

1480. Всемирная добыча шелка-сырца в 1903 году. — «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1905, № 27, стр. 4—8.

[Есть данные по Японии.]

1481. Ган О. А. Развитие шелководства в Японии. — «Промышленность и торговля», СПб., 1910, № 20, стр. 400—404.

1482. Кулибина Н. Мировое производство и потребление шелка-сырца и положение шелкового рынка в 1909 году. — «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1910, № 52, стр. 556—562.

1483. Кулибина Н. Мировое производство и потребление шелка-сырца и положение шелкового рынка в 1910 г. — «Вестник финансов, промышленности

и торговли», СПб., 1911, № 52, стр. 594—600.

[О Японии см. стр. 596 и 600].

1484. Культура и торговля шелком (Япония). — «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1906, № 35, стр. 327—328.

1485. Положение шелководства в Японии. — «Вестник финансов, промышленности и торговли», Пг., 1917, № 18, стр. 182—183.

1486. Производство и торговля шелком-сырцом. — «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1910-№ 3, стр. 118.

1487. Производство шелка. Пер. Щербиной. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 264/269, стр. 48—51.

1488. Сбор коконов в 1908 г. (Япония). — «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1909, № 22, стр. 406.

1489. Шелководство (Япония). — «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1906, № 25, стр. 493.

1490. Япония. — «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1900, № 9, стр. 405.

[Тутовые и чайные плантации.]

1491. Япония. — «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1901, № 33, стр. 294—295.

[Шелководство 1900—1901 гг.]

1492. Япония. — «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 5, стр. 857—862. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

[Тутовые плантации и производство шелка-сырца.]

в) Рыболовство, охота

Документы

1493. Японский закон о запрещении убоя котиков и морских бобров. Токио, 3 дек. 1911 г. (Депеша.) — «Известия министерства иностранных дел», СПб., 1912, № 2, стр. 107—108.

[Текст.]

1494. Японский закон 1897 г. о поощрительных премиях за охоту и рыболовство в отдаленных морях. — «Вестник рыбопромышленности», СПб., 1906, № 7—8, стр. 354—357.

[Текст.]

Исследования, статьи, заметки

1495. **Алексин М.** Рыбные промыслы Дальнего Востока. VI. Трепанг и его промышленное значение.—СПб., 1912, 60 стр.

1496. **Матцубара Ш., Лебединцев А. А.** Некоторые данные по современному состоянию водного хозяйства в Японии. (По поводу Международной рыбопромышленной выставки в С.-Петербурге 1902 г.)—СПб., [1903], 24 стр. (Отд. оттиск из журн. «Вестник рыбопромышленности», 1902, т. 17, № 12, стр. 705—728.)

1497. **Сильницкий А.** Культурное влияние Уссурийской железной дороги на Южно-Уссурийский край.—Хабаровск, 1901, 177 стр., карт.

[Рыбный промысел японцев в Тихом океане, см. стр. 127—139.]

1498. **Слюнин Н.** Промысловые богатства Камчатки, Сахалина и Командорских островов. Отчет за 1892—1893 гг.—СПб., 1895, III, 117 стр., карт. (М-во земледелия и государственных имуществ. Департамент земледелия.)

[О Японии см. стр. 40—49, 82—86, 90—91, 103—104.]

1499. **Солдатов В. К.** Разведение лососевых пород в Японии. Отчет по командировке в Японию в 1911 г.—СПб., 1912, 62 стр., карт. («Материалы к познанию русского рыболовства», 1912, т. 1, вып. 3.)

1500. **Спутник по Сибири, Маньчжурии, Амуру и Уссурийскому краю.** Сост. И. С. Кларк. Отд. 2.—Влд., б. г., 174 стр.

[Японский рыбный промысел в Тихом океане см. стр. 20—29, 34—46.]

1501. **Шмидт П. Ю.** Морское рыболовство в Японии.—Б. м., б. г., 44 стр. (Отд. оттиск из журн. «Русское судоходство», СПб., 1902, № 12; 1903, № 1.)

* * *

1502. **Анфилов В. К.** Рыбная ловля с бакланами. Очерк.—«Природа и люди», СПб., 1913, № 47, стр. 748—750.

[Рыбная ловля с дрессированными бакланами в Японии.]

1503. **Виноградов В.** На Дальнем Востоке (по официальным данным).

I. Рыбопромышленность.—«Сибирские вопросы», СПб., 1910, № 16, стр. 11—17.

1504. **Восприещение охоты на котиков и морских львов.**—«Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 175, стр. 48.

1505. **Гребницкий Н.** Общее законоположение о рыболовстве в Японской империи.—«Вестник рыбопромышленности», СПб., 1906, № 7—8, стр. 344—352.

1506. **Законодательные мероприятия в целях содействия развитию морских промыслов.**—«Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1905, № 44, стр. 157.

1507. **Из Японии.**—«Вестник рыбопромышленности», СПб., 1900, № 2, стр. 119. (Подпись: Н. Б.)

[Опыт лова рыбы в заливе Токио.]

1508. **Из Японии.**—«Вестник рыбопромышленности», СПб., 1903, № 4, стр. 34. (Подпись: Н. Гр.)

[Поиски японцами неоткупных островов в Восточном океане для организации на них морских промыслов.]

1509. **Из Японии. (Письма в редакцию.)**—«Вестник рыбопромышленности», СПб., 1903, № 3, стр. 140—143; № 4, стр. 211—213. (Подпись: Н. Гр.)

[Рыболовство в Японии.]

1510. **Котиковая конференция и промышленность.**—«Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 44, стр. 40—41.

[Японские морские промыслы.]

1511. **Лебедев Е. Ф.** Краткие сведения о рыболовном сезоне 1913 г.—«Донесения императорских российских консульских представителей за границей по торгово-промышленным вопросам», СПб., 1914, № 43, стр. 1—76.

1512. **Лебединцев А. А.** Новый закон в Японии, направленный к поощрению морского рыболовства.—«Вестник рыбопромышленности», СПб., 1906, № 2, стр. 101—103.

1513. **Ловля рыбы с корморанами. (Из воспоминаний об Японии.)**—«Природа и люди», СПб., 1892, № 51, стр. 819—820.

1514. **Ловля рыбы с помощью бакланов в Японии.**—«Вокруг света», М., 1913, № 39, стр. 632—633.

1515. **О состоянии котиковых лежбищ в Японии.**—«Вестник рыбопро-

мышленности», Пг., 1915, № 5—6, стр. 436—437.

1516. **От агента С.-А. Соединенных Штатов в Хакодате.— Рыболовство в Японии.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1909, № 11, стр. 491—492.

1517. **Пальчевский Н. А.** Доклад о потребности учреждения во Владивостоке морской биологической станции.— «Записки общества изучения Амурского края», Влд., 1899, т. 7, вып. 1, стр. 3—108.

[О рыбной ловле в Японии.]

1518. **Рыбная ловля с бакланами в Японии.**— «Вестник рыбопромышленности», СПб., 1891, № 10, стр. 379—382. (Подпись: М. С.)

1519. **Рыбные промыслы Дальнего Востока.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1913, № 10, стр. 465—466.

1520. **Рыбный промысел в Японии.**— «Вестник рыбопромышленности», СПб., 1896, № 2—3, стр. 80—81.

1521. **Соколов Д.** В царстве кеты. (Из путевых впечатлений на Дальнем Востоке.)— «Вокруг света», М., 1910, № 26, стр. 460—463; № 27, стр. 482—483; № 28, стр. 499—500.

[Хищнический лов кеты японцами.]

1522. **Статистика рыболовства Японии.**— «Вестник рыбопромышленности», СПб., 1895, № 1, стр. 44—45.

1523. **Уловы Японии.**— «Вестник рыбопромышленности», СПб., 1901, № 3, стр. 164.

1524. **Хоккен Такао (Метинори).** Личные наблюдения водных промыслов о. Хоккайдо. Пер. с япон. Савва Кацуми. Изложил и сост. Н. А. Пальчевский.— «Записки общества изучения Амурского края», Влд., 1897, т. 6, вып. 1, стр. 1—97.

То же. В журн. «Вестник рыбопромышленности», СПб., 1899, № 8, стр. 337—368.

1525. **Шмидт П. Ю.** В японской школе рыболовства.— «Вестник рыбопромышленности», СПб., 1901, № 12, стр. 655.

1526. **Япония.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1896, № 26, стр. 1074—1075.

[Рыбный промысел.]

1527. **Япония.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1898, № 46, стр. 564.

[Улов сельди в 1898 г.]

6. ПОЛОЖЕНИЕ РАБОЧЕГО КЛАССА И КРЕСТЬЯНСТВА

1528. **Васильев.** Рабочие в Японии.— М., «Груд и воля», 1906, 31 стр.

1529. **Луи Поль.** Японский рабочий. Пер. с франц. Срезневской.— СПб., О. Н. Попова, 1906, 8 стр.

1530. **Мацубара Ивагоро.** На дне Токно. Пер. и предисл. С. Н. Сыромятникова.— СПб., 1907, 117 стр.

1531. **Петров А.** Рабочий вопрос в Японии.— СПб., 1912, 264 стр.

Р е ц.:— «Бюллетень литературы и жизни», М., 1913, №№ 15—16, стр. 388—389; — «Вестник Европы», СПб., 1913, кн. 1, стр. 397—399.

* * *

1532. **Безработные.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 210, стр. 28.

1533. **Вертгеймер.** Рабочий вопрос в Японии.— «Вестник знания», СПб., 1911, № 6, стр. 530—536.

1534. **Вести о Востоке.**— «Восточное

обозрение», Иркутск, 1882, № 2, стр. 5—6.

[Сообщение о повышении цен в Японии.]

1535. **Вздорожание жизни и забастовки рабочих в Японии.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», Пг., 1917, № 37, стр. 319.

1536. **Вокруг света (Всемирный калейдоскоп).**— «Вокруг света», М., 1890, № 10, стр. 161.

[Повышение цен на рис и голод в Японии.]

1537. **Впечатления миссионеров. I. Положение женщины.** Пер. Щербиной.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 258/263, стр. 70—71.

1538. **Высокая цена риса.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 93, стр. 7—8.

1539. **Голодание школьников.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 93, стр. 8—9.

1540. Дешевая пища для бедных в Иокочама.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 93, стр. 8.

1541. «Гейся — крушение государства». (Из японской жизни).— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 156, стр. 33—35.

[Положение женщин в Японии.]

1542. Голод в Японии.— «Живописное обозрение», СПб., 1890, № 37, 2 стр. обл. (Разные известия.)

1543. Голод в Японии.— «Путеводный огонек», М., 1905, № 22, стр. 633.

1544. Длина рабочего дня в Японии.— «Вокруг света», М., 1896, № 35, стр. 559. (Новости под рукой.)

1545. «... данные относительно заработной платы в Японии». — «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 3, стр. 250—251. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

1546. Женский труд в японской промышленности.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1913, № 26, стр. 640.

1547. Заграничные исторические новости и мелочи.— «Исторический вестник», СПб., 1910, № 2, стр. 728—751.

[На стр. 751 о изменении питания японцев после русско-японской войны.]

1548. Заработная плата и условия труда в Японии.— «Мир божий», СПб., 1895, № 9, стр. 266. (За границей.)

1549. Иностранное обозрение.— «Сибирские отголоски», Томск, 1906, № 9, стр. 13.

[Голод в Японии.]

1550. К вздорожанию цен на рис.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 94, стр. 8.

1551. Нищета в Японии.— «Зеркало», М., 1911, № 31, стр. 10. (Мелочи.)

1552. Новые оклады на государственной службе (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1910, № 19, стр. 282.

1553. Новый фабричный закон в Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1912, № 51, стр. 530. (Рабочий вопрос.)

[О законе 1911 г., ограничивающем применение детского труда.]

1554. О Дальнем Востоке.— «Новый журнал литературы, искусства и на-

уки», СПб., 1905, № 12, стр. 327. (Иностранное обозрение.)

[Голод в Японии.]

1555. Общество женщин-гигиенисток в Токио.— «Нива», СПб., 1903, № 8, стр. 157.

1556. Повышение цен в Японии, Англии и Америке. Пер. А. Харнсковой.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 258/263, стр. 101—104.

1557. Положение женщин-работниц в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 132, стр. 9—11.

1558. Положение рабочих в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 69, стр. 57—59.

1559. Положение ремесленного труда в Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1913, № 37, стр. 479.

1560. Положение труда в Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1908, № 29, стр. 82—85. (Подпись: Н. М.)

1561. Рабочий вопрос.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 191, стр. 35—37.

1562. Рабочий вопрос в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 154, стр. 41—50.

1563. Рабочий вопрос в Японии. Пер. Щербиной.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 258/263, стр. 69—70.

1564. Рабочий вопрос и кооперативы.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1911, № 19, стр. 283—284.

[Положение рабочих, развитие кооперативного дела в Японии.]

1565. Сколько рису приходится на одного японца.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 56, стр. 34—35.

1566. Современное положение рабочих в Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1912, № 50, стр. 478—479.

1567. Судейская агитация.— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 4, стр. 435. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

[Чинovníки судейского ведомства требуют повышения заработной платы.]

1568. Томский М. Современная японка.— «Мир женщины», М., 1915, № 12, стр. 4.

[Уклад жизни и положение женщины в Японии.]

1569. Труд женщин и малолетних (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1911, № 26, стр. 588—589.

1570. Условия фабричной жизни в Японии. Пер. с англ. П. Барскова.— «Известия Общества для содействия улучшению и развитию мануфактурной промышленности», М., 1909, т. 13, № 7, стр. 265—268.

1571. Харнский К. Рабочий вопрос.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 264/269, стр. 62—66.

1572. Хроника жизни за неделю. Заграничные известия.— «Восточное обозрение», СПб., 1885, № 39, стр. 20—22.

[Статистика голода в Японии.]

1573. Щербина М. Проблема труда.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 258/263, стр. 65—68.

1574. Эксплуатация женщин в Японии. (Женский труд за границей).— «Мир женщины», М., 1913, № 11/12, стр. 13.

1575. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1896, № 45, стр. 523—524.

[Заработная плата рабочих.]

1576. Япония.— «Вестник финан-

сов, промышленности и торговли», СПб., 1911, № 26, стр. 590—591.

[О новом японском фабричном законе относительно детского труда.]

1577. Япония.— «Известия Восточного института», Влд. 1904, т. 6, стр. 247—248. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

[О проекте закона об охране труда.]

1578. Японские рабочие.— «Книжки недели», СПб., 1895, № 5, стр. 234—235. (Из иностранных изданий.)

1579. Японские рабочие на рыбных промыслах северной Японии и южного Сахалина.— «Русское богатство», СПб., 1901, № 8, стр. 88—108. (Подпись: Л. В.)

Рец.: К-в И. (Библиография).— «Вестник рыбопромышленности», СПб., 1901, № 11, стр. 613.

1580. Японский социалист о своей родине.— «Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1905, № 10, стр. 91—92. (Литературные новости.)

[О статье Кити Канеко в журн. «Агеп» о положении рабочих.]

1581. Японцы за работой.— «Природа и люди», СПб., 1904, № 37, стр. 622, 624.

[О ремесленниках и крестьянах.]

См. также № 1246.

7. ФИНАНСЫ. КРЕДИТНО-ДЕНЕЖНАЯ СИСТЕМА

а) Общие работы

1582. Финансы Японии после войны с Китаем. Составлено в 3-м департаменте Общей канцелярии Министерства финансов.— СПб., 1899, 54 стр. (Отд. оттиск из журн. «Вестник финансов, промышленности и торговли», 1899, № 27, 28.)

* * *

1583. Буров Д. М. Финансы Японии.— В кн.: «Япония и ее обитатели», СПб., Брокгауз — Ефрон, 1904, стр. 232—238.

1584. Денежные затруднения в центральной и южной Японии.— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 5, стр. 647—650. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

1585. Затруднения Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 119, стр. 17—19.

1586. Из финансовой жизни Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», Пг., 1917, № 37, стр. 314.

1587. Из экономической литературы.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1908, № 35, стр. 325—329.

[Обзор финансового положения Японии по книге Бюхеля «Финансы Японии» см. на стр. 328—329.]

1588. Как собирают подати в Японии.— «Природа и люди», СПб., 1912, № 41, стр. 648. (Со всех концов света.)

1589. Котляревский С. Иностранная политика.— «Русская мысль», М., 1908, № 4, стр. 195—202.

[О финансовых затруднениях Японии.]

1590. Леви Рафаэль-Жорж. О финансовых средствах России и Японии для ведения войны.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1904, № 27, стр. 5—11.

1591. Мертваго Д. Финансы Японии.— «Русский вестник», СПб., 1903, № 11, стр. 184—203.

1592. Общая сумма народного дохода в Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1908, № 26, стр. 505.

1593. Переход Японии к положительной финансовой политике.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 168, стр. 34—37.

1594. Политическое и финансовое положение.— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 5, стр. 792—793. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

1595. Политическое положение.— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 5, стр. 632—633. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

[Финансовое положение Японии.]

1596. Положение японских финансов.— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 3, стр. 245—246, 357, 361—363, 365—367, 371—372, 373—375; вып. 4, стр. 389—390, 461—468, 499—501; вып. 5, стр. 544—545, 650—654, 659—663, 824—828, 853—854, 885—887, 918—919. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

1597. Россия и Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1905, № 30, стр. 112—114.

[Финансовое положение обоих государств.]

1598. Ростислав. Япония.— «Весь мир», СПб., 1913, № 4, стр. 6. (Иностранное обозрение.)

[Критическое финансовое положение Японии.]

1599. [Русанов Н. С.] Только о мире в английском парламенте и реакция на биржах Европы и Азии.— «Русские записки», Пг., 1917, № 1, стр. 274—275. (Иностранная летопись.)

[Паника в японских финансовых кругах.]

1600. Стоимость войны.— «Живописное обозрение», СПб., 1905, № 6, стр. 144. (Смесь.)

1601. Стоимость русской эскадры на Дальнем Востоке и финансовое положение Японии.— «Сибирский наблюдатель», Томск, 1904, № 2, стр. 194—200.

1602. Страхование дело.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1908, № 38, стр. 484.

1603. Финансовая реформа в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 91, стр. 13—18.

1604. Финансовое и экономическое положение Японии в итогах к 1 января 1910 г.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1910, № 11, стр. 486—488.

1605. Финансовое положение Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1898, № 11, стр. 680—682.

1606. Финансовое положение Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1905, № 7, стр. 242—245.

1608. Финансовое положение Японии.— «Известия Восточного института», Влд., 1904, т. 10, стр. 22—24. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

1609. Финансовое положение Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 112, стр. 17—21; 1914, № 207, стр. 34—36; № 212, стр. 31—32.

1610. Финансовое положение Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», Пг., 1917, № 5, стр. 204.

1611. Финансовое положение Японии в связи с предстоящей войной с Германией.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 206, стр. 23—24.

1612. Финансовое состояние Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 148, стр. 40—45.

1613. Финансовые ресурсы (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1904, № 20, стр. 300—301.

1614. Финансовые реформы в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 110, стр. 12.

1615. Финансовый кризис в Японии, как следствие желания играть роль «великой державы».— «Наблюдатель», СПб., 1901, № 5, стр. 9—

11, разд. паг. (Политическая хроника.)

1616. **Финансы Японии.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 45, стр. 36—39.

1617. **Финансы Японии.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 249, стр. 43—45.

1618. **Финнов Н. М.** Финансовое положение Японии.— «Нива» (Ежемес. лит. прилож.), СПб., 1904, № 7, стр. 373—386.

1619. **Япония.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1895, №№ 9, 34; 1896, № 33; 1897, № 39; 1899, № 20; 1900, № 11; 1901, № 9; 1904, №№ 6, 16.

[Финансовое положение страны.]

1620. **Япония.**— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 3, вып. 1, стр. 95—98. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

[Финансовое положение страны.]

1621. **Японские финансы.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 10, стр. 40—41; 1913, № 164, стр. 31—33.

1622. **Японский денежный рынок к началу августа.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 206, стр. 24—25.

См. также № 2727.

б) Государственные и местные финансы

1623. **Скажутин П. С.** Бюджет Японии на 1916—1917 финансовый год.— Хабаровск, 1916, 18 стр.

* * *

1624. **Административные реформы с целью сокращения расходов.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 187, стр. 42.

1625. **Бюджет военного ведомства.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 168, стр. 33—34.

1626. **Бюджет на 1906/7 г. (Япония).**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1907, № 6, стр. 243.

1627. **Бюджет на 1909—1910 г. и новая финансовая программа.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1909, № 5; стр. 191—192.

1628. **Бюджет на 1910/11 г.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1910, № 12, стр. 531.

1629. **Бюджет на 1911/12 г.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1911, № 4, стр. 153—154; № 11, стр. 489—490.

1630. **Бюджет на 1917 г.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 245, стр. 56.

1631. **Бюджет о-ва Хоккайдо на 1912 г.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 45, стр. 35—36.

1632. **Бюджет Японии.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», Пг., 1916, № 1, стр. 16.

1633. **Бюджет Японии.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 3, стр. 88—89.

1634. **Бюджет Японии на будущий год.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 12, стр. 37—38.

1635. **Бюджет Японии на 1907—1908 гг.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1907, № 16, стр. 113—116.

1636. **Бюджет Японии на 1908/9 г.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1908, № 38, стр. 464—466.

1637. **Бюджет Японии на 1910/11 финансовый год.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1910, № 9, стр. 394—396.

1638. **Бюджет Японии на 1911—1912 фискальный год.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 55, стр. 27—32.

1639. **Бюджет Японии на 1912 год.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 72, стр. 49—57; № 81, стр. 45—51.

1640. **Бюджет Японии на 1913/14 г.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1913, № 6, стр. 254—255.

1641. **Бюджет Японии на 1913—14 г.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 174, стр. 50—51.

1642. **Бюджет Японии на 1915 год.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1915, № 13, стр. 590.

1643. **Бюджетные итоги за 1895/6—1902/3 гг.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1903, № 40, стр. 20—21.

1644. **Бюджетные мероприятия. (Япония).**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1899, № 8, стр. 388.

1645. **Бюджеты местных союзов —**

департаментов, городов и др. (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1909, № 42, стр. 194—195.

1646. Военная задолженность (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1905, № 14, стр. 24.

1647. Военные займы Китая и Японии (Китай).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1894, № 41, стр. 146.

1648. Возрастание годового бюджета Японии. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 176, стр. 27—30.

1649. Вопрос о субсидируемых правительством рейсах. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 132, стр. 7—8.

1650. Выкуп займов и затруднения на денежном рынке (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1910, № 31, стр. 200—201.

1651. Выпуск внешнего займа и финансовое положение (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1904, № 18, стр. 196—197.

1652. Выпуск внешнего 5% займа (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1907, № 8, стр. 324—325.

1653. Выпуск займов Китаем и Японией. — «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1894, № 33, стр. 355.

1654. Выпуск конверсионного займа. — «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1910, № 19, стр. 282.

1655. Выпуск нового займа (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1899, № 23, стр. 641.

1656. Выпуск нового займа (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1902, № 40, стр. 27.

1657. Выпуск новых займов (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1905, № 12, стр. 476.

1658. Выпуск серий на 20 000 000 ен.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 48, стр. 32.

1659. Германия. — «Вестник фи-

нансов, промышленности и торговли», СПб., 1897, № 7, стр. 375.

[О предстоящем выпуске в Европе японского займа.]

1660. Главнейшие итоги проекта государственной росписи на 1909/10 г. (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1909, № 11, стр. 493—494.

1661. Государственная роспись на 1885/6 год и состояние государственного долга.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1887, № 14, стр. 20.

1662. Государственная роспись на 1901—1902 гг. (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1901, № 23, стр. 473—474.

1663. Государственная роспись на 1910/1911 г.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 14, стр. 27—28.

1664. Государственная роспись Японии на 1912/13 г.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1912, № 28, стр. 69.

1665. Государственная роспись Японии на 1915/16 г.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1916, № 9, стр. 354—355.

1666. Государственные оходы Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 245, стр. 60.

1667. Государственный долг Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1907, № 3, стр. 93. (Из экономических журналов.)

[О статье Мадзао Камбэ из журн. «Finanz Archiv».]

1668. Государственный долг Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 229, стр. 58—59.

1669. Государственный долг Японии.— «Современная жизнь», СПб., 1904, № 18, стр. 102.

1670. Граф Окума об увеличении налогов в Японии.— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 3, стр. 363—364. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

1671. Дополнительная смета японского бюджета на 1916—1917 г.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 238, стр. 105—106.

1672. Дополнительный бюджет Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 239, стр. 100.

1673. Железнодорожные займы.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 131, стр. 13—14.

1674. Задолженность Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 38, стр. 30.

1675. Задолженность Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 249, стр. 41.

1676. Из сметы расходов японского министерства.— «Морской сборник», СПб., 1896, № 3, стр. 38. (Морская хроника.)

1677. Из японских газет.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 235, стр. 94—97.

[Причины неудовлетворительного состояния государственных финансов Японии.]

1678. Из японской государственной росписи на будущий год.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 246, стр. 90.

1679. Известия европейских газет об Азиатском Востоке.— «Восточное обозрение», Иркутск, 1887, № 21, стр. 4.

[Японские декреты и государственная роспись].

1680. Извлечения из донесений российских и иностранных консулов.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1896, № 3, стр. 131—132, № 8, стр. 413—416, № 14, стр. 25—33, № 17, стр. 208.

[Финансовое положение Японии.]

1681. Исполнение государственной росписи на 1903/4 г.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1904, № 41, стр. 62.

1682. Исполнительная роспись государственных доходов-расходов Японии на 1914—15 финансовый год.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 189, стр. 28—30.

1683. Итоги государственных росписей (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1894, № 35, стр. 438—439.

1684. К выпуску обязательств русского государственного казначейства в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 238, стр. 104—105.

1685. Козеледский Б. Из Японии (Результаты подписки на второй конверсионный заем).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1910, № 21, стр. 376—377.

1686. «... количество ежегодных общегосударственных и местных налогов». — «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 3, стр. 305. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

1687. Конверсия внутреннего 5% займа (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1910, № 7, стр. 299—300.

1688. [Маукаата.] Маркиз Маукаата о будущем бюджете.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 106, стр. 8.

1689. Местные финансы в Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1914, № 5, стр. 205—206.

1690. Налог на военную прибыль.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 249, стр. 40.

1691. Новик И. Японская роспись доходов.— Стремление Японии к увеличению своих доходов.— Притязания Японии на Филиппинские острова.— Америка и Япония. (За рубежом).— «Вокруг света», М., 1906, № 21, стр. 331—334.

1692. Новые займы (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1906, № 31, стр. 160.

1693. Новый внешний заем (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1905, № 27, стр. 17.

1694. Новый внутренний заем (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1905, № 8, стр. 300.

1695. Новый конверсионный заем в 200 милл. иен.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1910, № 11, стр. 488.

1696. Новый 5% внутренний заем (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1906, № 8, стр. 312.

1697. Новый 4% внешний заем (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1905, № 47, стр. 240—241.

1698. Опасение новых налогов при вздорожании риса.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 93, стр. 9.

1699. Опровержение слухов о подписке на заем Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1904, № 22, стр. 373.

1700. Падение японских и китай-

ских займов на западно-европейских биржах.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1903, № 52, стр. 557.

1701. Передача бюджета в верхнюю палату.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 180, стр. 21—22.

1702. Перечень важнейших статей бюджета будущего года, дающих превышение против текущего года.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 16, стр. 30—32.

1703. План внутреннего займа в Японии для покрытия внешних займов.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 235, стр. 75—77.

1704. По поводу нового японского займа.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1904, № 44, стр. 165—166.

1705. Погашение займов.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 124, стр. 9.

1706. Погашение японского государственного долга.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», Пг., 1917, № 8, стр. 362.

1707. Подписка на новые японские займы (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1904, № 45, стр. 240.

1708. Предложение о заключении крупного японского иностранного займа.— Невозможность заключения иностранного займа для выхода из затруднительного положения.— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 3, стр. 364. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

1709. Предположенный иностранный заем.— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 5, стр. 919—922. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

1710. Предстоящий государственный бюджет Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 246, стр. 93—94.

1711. Предстоящий японский государственный бюджет.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 235, стр. 71—75.

1712. Проект государственной росписи на 1903 год (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1903, № 11, стр. 483—484.

1713. Проект государственной росписи на 1905—1906 гг. (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1904, № 51, стр. 494.

1714. Проект государственной росписи Японии на 1916—17 г.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», Пг., 1917, № 1, стр. 19—21.

1715. Проект Японии о внешнем займе.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 162, стр. 45—46.

1716. Русский заем в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 238, стр. 108.

1717. Система прямых налогов и проект ее реформы.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1904, № 7, стр. 287.

1718. Скажутин П. С. Бюджетная смета Японии на 1915—16 финансовый год.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 220, стр. 22—24.

1719. Скажутин П. С. Государственные долги Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 209, стр. 34—35.

1720. Слухи о японском займе.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1910, № 221, стр. 1814. (Иностранная военная хроника.)

1721. Смета бюджета Японии на 1913—14 финансовый год.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 177, стр. 36—44.

1722. Смета экстренных военных расходов Японии в связи с последней войной.— Кредит на военные нужды.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 207, стр. 33—34.

1723. Смета японского государственного бюджета.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 125, стр. 12—13.

1724. Современное состояние национального долга.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 75, стр. 27.

1725. Сокращение государственных доходов в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 234, стр. 53—54.

1726. Сокращение расходов японским правительством.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 214, стр. 42.

1727. Состояние государственного долга (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1893, № 39, стр. 693—694.

1728. Состояние государственного долга (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1905, № 40, стр. 24—25.

1729. Состояние государственного долга и мероприятия, направленные к его сокращению.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1909, № 39, стр. 550—551.

1730. Состояние государственного долга к концу 1907 года (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1908, № 16, стр. 102.

1731. Состояние государственного долга к концу 1909 года.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1910, № 37, стр. 457.

1732. Субсидии торговому мореходству.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1910, № 10, стр. 444—445.

1733. Схемы смет по 52-й год Мейдзи (1919).— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 76, стр. 34—35.

1734. Тридцатимиллионный заем гор. Токио.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1910, № 30, стр. 156.

1735. У японского министра финансов. (Пер. с нем.)— «Восточное обозрение», Иркутск, 1896, № 67, стр. 2—3. (Подпись: М. Г.)

[Беседа Ватанабе с автором статьи о финансах и экономике Японии.]

1736. Уменьшение подоходного налога. Сокращение налогов.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 130, стр. 14—15.

1737. Участие Японии в шестистранном займе.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 122, стр. 5.

1738. Федяевский К. К. Японские казначейства.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», Пг., 1917, № 2, стр. 50—56.

1739. Финансовая хроника (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1894, № 35, стр. 438—439.

[Итоги государственных росписей Японии.]

1740. Финансовое положение органов местного самоуправления (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1911, № 35, стр. 375.

1741. Финансовое положение ор-

ганов местного самоуправления в Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1912 № 40, стр. 627—628.

1742. Финансы органов местного самоуправления (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1910, № 35, стр. 376—377.

1743. Фискальная монополия в Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1914, № 50, стр. 357.

1744. Фискальная политика Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 236, стр. 128—129.

1745. Французский заем в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 234, стр. 60—61.

1746. Харнский К. Новый бюджет.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 264/269, стр. 66—67.

1747. Чрезвычайные военные налоги (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1906, № 31, стр. 161.

1748. 6% великобританский заем в Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», Пг., 1916, № 50, стр. 472.

1749. Экономия от сокращения расходов.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 142, стр. 6—7.

1750. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1895, № 47, стр. 725.

[Государственный долг.]

1751. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1896, № 5, стр. 264—265; № 6, стр. 304—305.

[Проект государственной росписи на 1896 г.]

1752. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1896, № 11, стр. 665—666.

[Проект правительства о введении новых налогов.]

1753. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1896, № 24, стр. 946.

[Национальный долг.]

1754. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1897, № 7, стр. 376—377.

[Проект государственной росписи на 1897/98 финансовый год.]

1755. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли»,

СПб., 1897, № 18, стр. 34; № 19, стр. 404.

[О внешнем займе Японии.]

1756. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1898, № 36, стр. 362.

[Государственный долг Японии и предполагаемые займы для его покрытия.]

1757. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1898, № 41, стр. 97.

[Бюджет на 1899—1900 г.]

1758. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1899, № 5, стр. 231.

[Проект государственной росписи на 1899—1900 г.]

1759. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1899, № 16, стр. 192—193.

[Исполнение росписи на 1895/96 и проект на 1897/98 г.]

1750. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1899, № 21, стр. 537.

[Новый внешний заем на покрытие государственного долга.]

1751. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1900, № 30, стр. 188.

[Итоги проекта государственной росписи Японии на 1899—1900 г.]

1752. Япония.— «Известия Восточного института», Влд., 1902, т. 3, вып. 2, стр. 431—433. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

[Смета доходов и расходов на 1902 финансовый год.]

1753. Япония.— «Известия Восточного института», Влд., 1904, т. 12, стр. 484—486. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

[Закон о повышении существующих налогов.]

1754. Япония.— «Новый мир», СПб., 1904, № 127, стр. 28. (По белу свету.)

[Военные займы и военные издержки.]

1755. Японская государственная роспись на 1901 год.— «Известия Восточного института», Влд., 1900, т. 2, вып. 1, стр. 64. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

1756. Японская государственная роспись на 1914—15 г.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1914, № 35, стр. 280.

1757. Японские фонды.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 180, стр. 26—28. (Экономическая жизнь.)

1758. Японский бюджет.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 147, стр. 29—32.

1759. Японский бюджет на 1901/1902 год.— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 5, стр. 654—659. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

1760. Японский бюджет на 1916—1917 гг.— «Вестник торгово-справочного бюро при русско-японском обществе», Пг., 1916, № 4, стр. 37—38.

1761. Японский золотой резерв.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 109, стр. 18—19.

1762. Японский министр финансов о задачах Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1905, № 13, стр. 506—509.

См. также № 1928, 3309.

в) Банки, денежное обращение и кредит

1763. Банки в Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1898, № 21, стр. 492—495.

1764. Банки в Японии.— «Известия Восточного института», Влд., 1900, т. 2, вып. 1, стр. 64. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

1765. Банки Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 25, стр. 31.

1766. [Буассонад.] Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1895, № 39, стр. 648—649.

[Изъятие бумажных денег из обращения.]

1767. Будущее золотой валюты в Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1905, № 10, стр. 373—376.

1768. Введение золотой валюты в Чили и Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1898, № 9, стр. 516—518.

1769. Вклады в почтово-сберегательные кассы.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1910, № 30, стр. 156.

1770. Вклады рабочих и служащих

на фабриках Токио.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1910, № 31, стр. 203.

1771. Выпуск **частно-промышленных облигаций (Япония)**.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1903, № 21, стр. 347.

1772. Данные о звонкой монете в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 177, стр. 44—45.

1773. Движение вкладов в почтово-сберегательной кассе за 1895—1903 гг. (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1906, № 30, стр. 124.

1774. Денежная реформа в Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1898, № 18, стр. 271—275.

1775. Деятельность почтово-сберегательной кассы (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1911, № 45, стр. 253—254.

1776. Деятельность почтово-сберегательной кассы в Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1912, № 45, стр. 216.

1777. Деятельность японского банка в 1905 г.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1906, № 19, стр. 222—223.

1778. Золотой запас Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 249, стр. 45, № 256/257, стр. 93.

1779. Из финансовой жизни Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1917, № 37, стр. 314.

[Выпуск банкнот. Золотой запас.]

1780. Кредит и денежное обращение в Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1913, № 38, стр. 522.

1781. Кредитные банки в Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1899, № 34, стр. 295—300.

1782. Монетная система в Японии.— (Из «Коммерческой газеты»).— «Журнал министерства народного просвещения», СПб., 1859, № 12, стр. 172—174. (Разные известия.)

1783. Народные сбережения в Японии.— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 3, стр. 246—247. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

1784. Общая сумма народного дохода в Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1908, № 26, стр. 505.

1785. Отлив золота за первую треть 1904 г. и приостановление платежей банка в Осака (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1904, № 24, стр. 472—473.

1786. Отчет государственного банка за 1903 год (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1904, № 23, стр. 431—432.

1787. Отчет японского банка за 1903 г.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1904, № 15, стр. 67—68.

1788. Повышение % % по вкладам.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 116, стр. 16—17.

1789. Подсчет движимых ценностей к концу 1905 г. (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1907, № 50, стр. 356.

1790. Проект монетной реформы в Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1897, № 7, стр. 377.

1791. Проект обложения прироста ценности (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1911, № 33, стр. 303.

1792. Распределение кредита, открытого для усиления японского флота.— «Морской сборник», СПб., 1903, № 10, стр. 6—7 (Морская хроника.)

1793. Сберегательные кассы в Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1915, № 38, стр. 478—479.

1794. Состояние сберегательных касс (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1904, № 51, стр. 494.

1795. Страховое дело (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1908, № 38, стр. 484.

1796. Состав денежного обращения за 1894—1904 гг. (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1906, № 29, стр. 81.

1797. Увеличение вкладов в почтово-сберегательных кассах.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 57, стр. 32.

1798. Учредительская горячка и биржевой кризис.— «Вестник финансов,

промышленности и торговли», СПб., 1907, № 29, стр. 85—86.

1799. Чеканка золотой и серебряной монеты в 1885 году.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1886, № 22, стр. 525.

1800. Ч-ский Л. Японские банки за 1909 год.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1910, № 35, стр. 370—371.

1801. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1895, № 45, стр. 520, № 49, стр. 903—904.

[Денежное обращение в Японии.]

1802. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1895, № 46, стр. 618—619.

[Развитие банковского дела и др.]

1803. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1895, № 48, стр. 832.

[Увеличение числа банков.]

1804. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1897, № 13, стр. 809—810.

[Законопроект о введении золотой валюты в Японии.]

1805. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1897, № 35, стр. 363.

[Учредительский кризис.]

1806. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1897, № 40, стр. 27—28.

[Состояние денежного обращения.]

1807. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1898, № 46, стр. 560—561.

[Денежное обращение.]

1808. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1900, № 35, стр. 425—427.

[Денежная реформа.]

1809. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1901, № 17, стр. 224—225.

[Финансовый кризис.]

1810. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1901, № 21, стр. 384, № 38, стр. 503.

[Кредитные банки.]

1811. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1902, № 4, стр. 224—225.

[О деятельности монетного двора.]

1812. Японская валюта.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 241, стр. 97.

1813. Японская иена.— «Путеводный огонек», М., 1905, № 16, стр. 459.

1814. Японские биржи.— «Вестник русско-японского общества в Петрограде», Пг., 1917, № 1—4, стр. 14—16.

1815. Японские золотые и серебряные монеты.— «Живописное обозрение», СПб., 1874, № 17, стр. 272.

1816. Японские кредитные операции в Англии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», Пг., 1915, № 6, стр. 255.

1817. Японские почтово-сберегательные кассы.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», Пг., 1914, № 22, стр. 453—454.

См. также № 3713, 3753, 5693.

8. ВНЕШНЯЯ И ВНУТРЕННЯЯ ТОРГОВЛЯ

Документы

1818. Договор о торговле и мореплавании, заключенный между Россией и Японией 15/28 июля 1907 г. Обмен ратификацией состоялся 27 августа (9 сент.) 1907.— СПб., 1907, 23 стр.

1819. Новый японский ввозный тариф на русском языке. Пер. с япон. С. Сасаки.— М., М. А. Богуславский, 1911, 146 стр.

1820. Сборник договоров России с Китаем и Японией, трактатов иностранных государств с Китаем и до-

полнительных правительственных и административных распоряжений, касающихся взаимных отношений России с Китаем. Вып. 1—2.— Иркутск, 1882.

Вып. 1. Договоры России с Китаем и Японией, 75 стр.

[О Японии см. стр. 51—75.]

Вып. 2. 58 стр.

[О Японии см. стр. 13—14.]

* * *

1821. Договор о торговле и мореплавании между Германией и Японией 24

июня 1911 г.— «Известия Министерства иностранных дел», СПб., 1911, № 3, стр. 56—62.

1822. Договор о торговле и мореплавании между Францией и Японией 19 авг. 1911.— «Известия Министерства иностранных дел», СПб., 1912, № 4, стр. 9—22.

1823. Особая таможенная конвенция между Германией и Японией 24 июня 1911 г.— «Известия Министерства иностранных дел», СПб., 1912, № 3, стр. 63—67.

1824. Соглашение 29 мая 1913 г. между японским посланником в Пекине и главным инспектором китайских таможен относительно уменьшения пошлин с товаров, перевозимых по железной дороге через Аньдун в Маньчжурию из Кореи или через Корею, а также товаров, вывозимых из Маньчжурии в Корею или через Корею.— «Известия Министерства иностранных дел», СПб., 1914, № 4, стр. 10—12.

1825. Торговый договор между американскими Соединенными Штатами и Японией 21 февраля 1911.— «Известия Министерства иностранных дел», СПб., 1912, № 2, стр. 58—64.

1826. Циркуляры инспекторского департамента. № 43.— «Морской сборник», СПб., 1860, июнь, № 7, стр. ХСІХ—СХІІІ.

[О трактате, заключенном с японским правительством.]

Исследования, статьи, обзоры, заметки

1827. Бэр А. История всемирной торговли. Пер. с нем. Э. Циммермана, Ч. 3.— М., К. Т. Солдатенков, 1876, 327 стр.

[О Японии см. стр. 321—327.]

1828. Вонсович И. Импортные посреднические конторы. Доклад, читанный в русско-японской секции Российской Экспортной Палаты.— Б. м., б. г., 9 стр.

1829. К вопросу о русско-японском товарообмене.— Хабаровск, [1915], 17 стр. (Отд. оттиск из газеты «Приамурские ведомости», №№ 2282, 2283, 2286, 2291.)

1830. Консульские донесения по торговле и промышленности. Вып. 4. Япония.— СПб., 1897, 107 стр. (М-во

финансов. Департамент торговли и мануфактуры.)

1831. Краткий обзор донесений императорских российских консульских представителей за границей, поступивших в Отдел торговли Министерства торговли и промышленности за время с 1 января по 31 декабря 1912.— СПб., 1914, 181 стр. (М-во торговли и промышленности. Отдел торговли.) [О Японии см. стр. 169—181.]

1832. Краткий обзор донесений императорских российских консульских представителей за границей, поступивших в Отдел торговли Министерства торговли и промышленности за время с 1 января по 31 декабря 1913.— Пг., 1915, 183 стр. (М-во торговли и промышленности. Отдел торговли.)

[О Японии см. стр. 170—183.]

1833. Куртеев К. К. Русско-японский товарообмен и экономическое сближение. Доклад, прочитанный в общем собрании членов Приамурского отдела императорского общества востоковедения 15 октября 1915.— Б. м., б. г., 12 стр.

1834. Мерабов Р. Рынки Дальнего Востока (Китай и Япония). Материалы к изучению современных условий сбыта и потребления нефтяных продуктов за границей и в России. Вып. 4.— Баку, 1904, 115 стр. (Совет съезда нефтепромышленников в Баку. Прилож. к журн. «Нефтяное дело» за 1904.)

1835. Новаковский С. И. вопрос о русско-японских торговых отношениях.— Киев, Коммерческий институт, 1915, 40 стр. (Отчеты о заграничных командировках студентов Киевского Коммерческого института, вып. 4.)

1836. Рейналь Г. Философическая и политическая история о заведениях и коммерции европейцев в обеих Индиях. Пер. с франц. Ч. 1.— СПб., Шнор, 1805, 507 стр., 1 л. карт.

[О Японии см. стр. 100—113, 160—164.]

То же. Изд. 2.— СПб., И. Глазунов, 1834, ч. 1, 422 стр.

[О Японии см. стр. 90—93, 134—137.]

1837. Скальковский К. Русская торговля в Тихом океане. Экономическое исследование русской торговли

и мореходства в Приморской области, Восточной Сибири, Корее, Китае, Японии и Калифорнии.— СПб., 1883, XIII, 515 стр.

[О Японии см. стр. 113—115, 355—432 и др.]

1838. Слюнин Н. В. Современное положение нашего Дальнего Востока.— СПб., 1908, 201, 96, 4 стр.

[О Японии см. стр. 84—85, 90 и др.]

1839. Чефранов П. Г. О вывозе русского сахара в Китай и Японию. Доклад Правлению Всероссийского общества сахарозаводчиков.— СПб., 1898, 43 стр.

[О Японии см. стр. 40—43.]

* * *

1840. Александрович А. И. Торговля Японии с Германией.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 208, стр. 36—39.

1841. Англия.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1886, № 7, стр. 454—455.

[Есть данные о торговле с Японией.]

1842. Арсеньев С. Шведско-норвежская торговля на Дальнем Востоке.— «Сборник консульских донесений», СПб., 1899, вып. 2, стр. 113—121.

[Торговля Японии со Швецией и Норвегией.]

1843. Астон. Отчет английского посланника в Токио о торговле Японии с Кореей.— «Сборник материалов по Азии», СПб., 1885, вып. 18, стр. 165—199.

[Торговля и бюджет Японии на 1883/84 и 1884/85 гг.]

1844. Благоприятные признаки японо-монгольской торговли.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 162, стр. 43—45.

1845. Будущее торговли с Китаем.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 130, стр. 15—16.

1846. Будущее японской [внешней] торговли.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 242, стр. 87—89.

1847. Будущее японской чайной торговли.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 81, стр. 51—52.

1848. Бычков И. А. Виды на торговлю с Азией в начале XIX в. — «Русская старина», СПб., 1904, № 3, стр. 631—633.

1849. Ватин В. А. Из истории порто-франко на Дальнем Востоке.—

«Сибирский архив», Иркутск, 1915, № 1, стр. 25—33.

[Торговля с Японией.]

1850. Ввоз в Японию наиболее простых продуктов техно-химического производства.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», Пг., 1916, № 37, стр. 421—422.

1851. Ввоз железа и стали в течение 1909 г. (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1910, № 50, стр. 478—479.

1852. Ввоз жмыхов и других удобрильных веществ (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1909, № 45, стр. 334.

1853. Ввоз и вывоз леса за 1909 г. (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1910, № 47, стр. 341.

1854. Ввоз и вывоз Хакодатского таможенного округа за 1914 год.— «Вестник торгового-справочного бюро при русско-японском обществе», Пг., 1916, № 1, стр. 42—46.

1855. Ввоз иностранных сахарных продуктов (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1906, № 13, стр. 550.

1856. Ввоз металлов и металлических продуктов (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1909, № 50, стр. 572—573.

1857. Ввоз сахара в 1904 г. (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1905, № 44, стр. 157.

1858. Ввоз сахара в 1907 г. (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1908, № 13, стр. 487.

1859. Ввоз сахарных продуктов за последние 2 кампании (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1907, № 14, стр. 65.

1860. Ввоз тканей (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1904, № 8, стр. 331.

1861. Ввоз шерстяных изделий в Японию.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1913, № 19, стр. 295.

1862. Ввоз японских товаров в Россию.— «Вестник финансов, про-

мышленности и торговли», Пг., 1915, № 24, стр. 533—534.

1863. Ввозная торговля и золотой резерв Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 82, стр. 63—67.

1864. Венюков М. [И.] Внешняя торговля Иокोगама.— «Известия императорского русского географического общества», СПб., 1869, т. 5, № 5, стр. 209—213.

1865. Венюков М. [И.] Внешняя торговля Японии в 1871 году.— «Известия императорского русского географического общества», СПб., 1873, т. 8, № 8, стр. 311—312.

1866. Венюков М. И. Очерк международных вопросов в Азии.— «Русский вестник», СПб., 1877, № 4, стр. 511—559.

[О Японии см. стр. 555—558.]

1867. Вильм А. К. Австро-венгерский ввоз в Японию.— «Донесения императорских российских консульских представителей за границей по торгово-промышленным вопросам», Пг., 1916, № 60, стр. 103—109.

1868. Вильм А. К. Внешняя торговля Японии вообще и порта Иокोगама в частности за 1911 г.— «Донесения императорских российских консульских представителей за границей по торгово-промышленным вопросам», СПб., 1913, № 20, стр. 27—49.

1869. Вильм А. К. Германский ввоз в Японию.— «Донесения императорских российских торговых представителей за границей по торгово-промышленным вопросам», Пг., 1916, № 60, стр. 89—102.

1870. Вильм А. К. О некоторых главнейших экономических базисах Японии, влияющих на положение и развитие ее внешних оборотов.— «Донесения императорских российских консульских представителей за границей по торгово-промышленным вопросам», Пг., 1916, № 60, стр. 67—74.

1871. Вильм А. К. Общая характеристика внешней торговой деятельности Японии.— «Донесения императорских российских консульских представителей за границей по торгово-промышленным вопросам», Пг., 1916, № 60, стр. 79—84.

1872. Вильм А. К. Общая характеристика японской иностранной торговли в период, предшествовавший европейской войне.— «Донесения им-

ператорских российских консульских представителей за границей по торгово-промышленным вопросам», Пг., 1916, № 60, стр. 85—88.

1873. Вильм А. К. Общие замечания относительно успехов развития германского и австро-венгерского ввоза в Японию.— «Донесения императорских российских консульских представителей за границей по торгово-промышленным вопросам», Пг., 1916, № 60, стр. 110—149.

1874. Вильм А. К. Современная русско-японская торговля.— «Донесения императорских российских консульских представителей за границей по торгово-промышленным вопросам», Пг., 1916, № 60, стр. 150—166.

1875. Владивостокский торговый порт и его торговая деятельность в 1911 году.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1912, № 43, стр. 121—122.

[Торговый оборот России с Японией.]

1876. Влияние войны на внешнюю торговлю Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 249, стр. 46—48.

1877. Влияние войны на торговлю Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 225, стр. 65—66.

1878. Влияние нового японского ввозного тарифа.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1908, № 25, стр. 473.

1879. Внешняя прибыль северной Японии в 1911 году. Донесение императорского российского вице-консула в Хакодате.— «Донесения императорских российских консульских представителей за границей по торгово-промышленным вопросам», СПб., 1912, № 6, стр. 29.

1880. Внешняя торговля (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1904, № 16, стр. 111.

1881. Внешняя торговля (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1909, № 50, стр. 571—572.

1882. Внешняя торговля в 1907 г. (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1908, № 38, стр. 484—485.

1883. Внешняя торговля в 1908 году (Формоза).— «Вестник финан-

сов, промышленности и торговли», СПб., 1909, № 52, стр. 679—680.

1884. **Внешняя торговля за 1908 год (Япония).**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1909, № 20, стр. 308.

1885. **Внешняя торговля в 1909 г. (Япония).**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1910, № 22, стр. 429.

1886. **Внешняя торговля в 1910 году (Япония).**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1911, № 8, стр. 358; № 20, стр. 333.

1887. **Внешняя торговля в 1910 г. (Корея).**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1911, № 31, стр. 29—30.

[Роль Японии во внешней торговле с Кореей].

1888. **Внешняя торговля в 1911 г. (Япония).**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1912, № 18, стр. 232.

1889. **Внешняя торговля некоторых японских портов в 1907 г.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1908, № 40, стр. 23.

1890. **Внешняя торговля и экономическое положение Кореи в 1900 году.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1902, № 18, стр. 187—192.

[Есть сведения о торговле с Японией.]

1891. **Внешняя торговля Иокогамы (Япония).**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1907, № 46, стр. 214.

1892. **Внешняя торговля Кореи в 1897 году.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1898, № 41, стр. 91—95.

[Есть сведения о торговле с Японией.]

1893. **Внешняя торговля Кореи в 1913 году.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1915, № 5, стр. 209—210.

[Есть данные о торговле с Японией.]

1894. **Внешняя торговля.**— **Повышение акциза и ввозных пошлин (Япония).**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1904, № 16, стр. 111.

1895. **Внешняя торговля России со странами Востока за 1908 год.**— «Вестник финансов, промышленности

и торговли», СПб., 1910, № 49; стр. 410—415. (Подпись: В.)

1896. **Внешняя торговля через Владивосток за первую половину 1910 года.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», Пг., 1916, № 45, стр. 238—240.

1897. **Внешняя торговля Цуруги, Фусики и Нанао за 1914 год.**— «Вестник торгово-справочного бюро при русско-японском обществе», Пг., 1916, № 6, стр. 15—28.

1898. **Внешняя торговля Японией.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1905, № 20, стр. 271—272.

1899. **Внешняя торговля Японией.**— «Известия императорского русского географического общества», СПб., 1874, т. 10, № 8, стр. 368. (Мелкие известия.)

1900. **Внешняя торговля Японией.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1908, № 25, стр. 462—466; 1917, № 7, стр. 320—321. (Подпись: П.)

1901. **Внешняя торговля Японией.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 246, стр. 87—89.

1902. **Внешняя торговля Японией в апреле 1902 г.**— «Известия Восточного института», Влд., 1902, т. 3, вып. 4, стр. 811—813. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

1903. **Внешняя торговля Японией в текущем году.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», Пг., 1917, № 41, стр. 459—460.

1904. **Внешняя торговля Японией в 1884 г.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1885, № 44, стр. 332—333.

1905. **Внешняя торговля Японией в 1895 году.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1896, № 22, стр. 776—780.

1906. **Внешняя торговля Японией в 1900 году.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1902, № 2, стр. 87—91.

1907. **Внешняя торговля Японией в 1910 году.**— «Промышленность и торговля», СПб., 1911, № 18, стр. 239—240. (Подпись: Л. Н.)

1908. **Внешняя торговля Японией в 1912 году.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1913, № 17, стр. 187—188.

1909. Внешняя торговля Японии в 1913 году.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», Пг., 1914, № 42, стр. 85—86.

1910. Внешняя торговля Японии в 1914 г.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», Пг., 1915, № 29, стр. 119—120.

1911. Внешняя торговля Японии в 1915 г.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», Пг., 1915, № 51, стр. 430—431.

1912. Внешняя торговля Японии в 1915 г.— «Вестник торгово-справочного бюро при русско-японском обществе», Пг., 1916, № 1, стр. 41—42.

1913. Внешняя торговля Японии в 1915 г.— «Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1916, вып. 3 (1915), стр. 246—249, 257—260. (Хроника.)

1914. Внешняя торговля Японии в 1915 году.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 234, стр. 56—58; 1916, № 236, стр. 130, № 238, стр. 100—102.

1915. Внешняя торговля Японии за 1898 год.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1899, № 35, стр. 335—339.

1916. Внешняя торговля Японии за 1899 год.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1900, № 24, стр. 395—399.

1917. Внешняя торговля Японии за 1910 г.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1912, № 1, стр. 16—17.

1918. Внешняя торговля Японии за 1911 год.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 71, стр. 39—40.

1919. Внешняя торговля Японии за 1913 год.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 174, стр. 51—52.

1920. Воейков А. И. Морская торговля Японии. — В кн.: Воейков А. И. Очерки из путешествия по Индии и Японии, СПб., 1878, стр. 63—75.

1921. Воейков А. [И.] Морская торговля Японии и открытие страны для иностранцев.— «Известия императорского русского географического общества», СПб., 1877, т. 13, № 3, стр. 174—186.

1922. Воейков А. [И.] Несколько замечаний на статью г. Венюкова.—

«Русский вестник», СПб., 1877, № 9, стр. 440—446.

[Статью М. И. Венюкова см. № 1866.]

1923. Возврат пошлины за сырье и полуфабрикаты, израсходованные на выделку готовых изделий в Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», Пг., 1915, № 20, стр. 330.

1924. Война и японская торговля.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 205, стр. 29—30.

1925. Война и японский рынок.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 206, стр. 26—27.

1926. Вонсович И. И. Русско-японский товарообмен.— «Вестник торгово-справочного бюро при русско-японском обществе», Пг., 1916, № 5, стр. 8—21.

1927. Вонсович И. И. Русско-японское торговое сближение и меры к его развитию.— «Вестник торгово-справочного бюро при русско-японском обществе», Пг., 1916, № 1, стр. 15—31.

1928. Вопрос о новом таможенном тарифе. Новый внешний заем в Лондоне (Япония).— «Дальневосточное обозрение», СПб., 1911, № 4, стр. 51—62.

1929. Восточная Азия. (Торговля сахаром.) — «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1904, № 4, стр. 154—155.

1930. Всероссийская промышленная и художественная выставка в Нижнем Новгороде. Отдел XIV. Сибирь и торговля России с Китаем и Японией.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1896, № 41, стр. 71—80.

1931. Вывоз из Японии каменного угля.— «Морской сборник», СПб., 1900, № 5, стр. 14. (Морская хроника.)

1932. Вывоз леса (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1909, № 24, стр. 491.

1933. Вывоз продуктов из морских животных и растений. (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1908, № 42, стр. 91.

1934. Вывоз русского спирта в Японию.— Русско-японская торговля.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 241, стр. 98—115.

1935. Вывоз чая из Японии.— «Ве-

стник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1909, № 1, стр. 22—23.

1936. Вывоз шелка из Японии в 1912/13 году. — «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1913, № 35, стр. 382.

1937. Вывоз шелка-сырца (Япония). — «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1909, № 20, стр. 308.

1938. Вывоз шелковых материй из Японии. — «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1914, № 29, стр. 104—105.

1939. Вывоз японского чая за границу. — «Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1912, вып. 1, стр. 289—290. (Хроника.)

1940. Вывозная торговля шелком (Япония). — «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1910, № 34, стр. 342—343.

1941. Геденштрем М. Вывоз русских рыбных продуктов в Японию. (Донесение управляющего вице-консульством в Хакодате.) — «Сборник консульских донесений», СПб., 1902, вып. 3, стр. 241—255.

1942. Германия. — «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1896, № 18, стр. 376—378, № 19, стр. 458—460.

[О торговом договоре с Японией, тарифы, перечисление товаров.]

1943. Германские фирмы в Японии. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 242, стр. 102—106.

[Внешняя торговля Японии в период первой мировой войны.]

1944. Главные статьи ввоза из Азиатской России в Японию за 1911 и 1912 гг. — «Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1913, вып. 2, стр. 338. (Хроника.)

1945. Гроссе В. Торговые порты Западной Японии (Донесение генерального консула в Иокогаме.) — «Сборник консульских донесений», СПб., 1907, вып. 4, стр. 243—262.

1946. Деловой застой в Токио. — «Известия Восточного института», Влад., 1901, т. 3, вып. 1, стр. 179—182. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

1947. Делоткевич П. М. Путешеств-

вие по Корею с декабря 1885 по март 1886 года. — «Известия императорского русского географического общества», СПб., 1889, т. 25, вып. 4, стр. 294—315.

[Краткие сведения о торговле японцев в Корею.]

1948. Деньги, вырученные Японией от продажи за границу оружия и проч. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 237, стр. 115.

1949. Добротин А. Торговые сношения между Японией и Россией. — «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1907, № 5, стр. 185—188.

1950. Договорные порты (Япония). — «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1904, № 19, стр. 258.

1951. Договорные порты (Япония). — «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1906, № 34, стр. 286.

1952. Договорные порты и порты, открытые для иностранной торговли в Китае, Японии и Корею (Дальний Восток). — «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1904, № 4, стр. 155.

1953. Донесение российского консула из Иокогама 28(16) июля. — «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1891, № 47, стр. 440—443.

[О внешней торговле Японии в 1890 г.]

1954. Донесения агентов Министерства финансов и консулов. — «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1892, № 37, стр. 790—794.

[В донесении русского консула из Иокогама говорится о внешней торговле Японии за 1891 г.)

1955. Желтая раса в торговле и промышленности Владивостока. — «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1912, № 22, стр. 452.

1956. Заграничная торговля Японии за 1912 г. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 124, стр. 11.

1957. Закон об установлении правительственной соляной монополии (Япония). — «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1905, № 12, стр. 476.

1958. **Запрет ввоза и русско-японская торговля.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 242, стр. 82—85.

1959. **Заседание японского отдела.** (Доклад И. И. Вонсовича о «Русско-японском товарообмене».) — «Вестник императорского общества востоковедения», Пг., 1916, № 8, стр. 119—122.

[Краткое содержание доклада.]

1960. **Значение займа в торговле Японии с Китаем по мнению японцев.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 141, стр. 36—39.

1961. **Из деловой жизни.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 238, стр. 97—99.

(Внешняя торговля Японии.)

1962. **Из дневника Война Андреевича Римского-Корсакова.** (За время плавания его командиром винтовой шхуны «Восток» у берегов восточной Сибири с 10 авг. 1853 г. по 13 окт. 1854 г.) — «Морской сборник», СПб., 1896, № 5, стр. 177—192, № 6, стр. 191—206.

[Заключение торгового договора с Японией в конце 1853 — начале 1854 г.]

1963. **Из донесения российского консула.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1890, № 30, стр. 270—274.

[Об обороте Иокогамского порта по внешней торговле за 1889 г.]

1964. **Из русской печати.**— «Офицерская жизнь», Варшава, 1907, № 99—100, стр. 756.

[О речи гр. Окума «Япония и Индия», напечатанной в газете «Русь».]

1965. **Извлечение из консульских отчетов.** Торговля округа Кобе в 1900 г. Внешняя торговля г. Осака. Распределение торговли.— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 3, вып. 1, стр. 239—241. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

1966. **Извлечения из донесений русских и иностранных консулов.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1893, № 5, стр. 342.

[В сообщении бельгийского уполномоченного в Иокогаме говорится об импорте в Японию спирта.]

1967. **Извлечения из донесений российских и иностранных консулов.**—

«Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1893, № 29, стр. 127.

[Сообщение английского консула из Иокогамы о внешней торговле Японии за 1891—1892 гг.]

1968. **Извлечения из донесений российских и иностранных консулов.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1893, № 30, стр. 171; № 35, стр. 491—492; № 39, стр. 697.

[В донесении германского консула из Иокогамы говорится о ввозе керосина в Японию.]

1969. **Извлечения из донесений российских и иностранных консулов.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1893, № 33, стр. 351—353.

[На стр. 351 в донесении английского консула из Хёго говорится об экспорте японских зонтиков.]

1970. **Извлечения из донесений российских и иностранных консулов.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1894, № 31, стр. 252.

[Донесение английского консула из Иокогамы о быстром увеличении ввоза русского керосина и минеральных масел.]

1971. **Извлечения из донесений российских и иностранных консулов.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1894, № 33, стр. 356—358.

[Внешнеторговый оборот Нагасаки в 1893 году.]

1972. **Извлечения из донесений российских и иностранных консулов.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1894, № 2, стр. 71—74.

[Промышленность г. Нагасаки; внешнеторговый оборот порта.]

1973. **Извлечения из донесений российских и иностранных консулов.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1894, № 11, стр. 657—662.

[На стр. 659—662 в донесении русского консула из Иокогамы говорится о торговом обороте этого порта за 1892 г.]

1974. **Извлечения из донесений российских и иностранных консулов.**— «Вестник финансов, промышленно-

сти и торговли», СПб., 1894, № 52, стр. 973—978.

[В донесении русского вице-консула из Кобе говорится о торговых оборотах портов Кобе и Осака.]

1975. Извлечения из донесений российских и иностранных консулов.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1895, № 4, стр. 191—192.

[В донесении русского консула расказывается о торговле между Россией и Японией через порт Кобе.]

1976. Извлечения из донесений российских и иностранных консулов.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1895, № 40, стр. 17.

[В донесении французского консула из Суэда есть сведения о торговле между Кореей и Японией.]

1977. Извлечения из донесений российских и иностранных консулов.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1895, № 48, стр. 835—836.

[На стр. 835 в донесении английского консула во Франкфурте говорится о торговых сношениях между Германией и Японией.]

1978. Извлечения из донесений российских и иностранных консулов.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1896, № 2, стр. 74—75.

[В донесении русского консула из Иокогамы сообщается о вывозе шелка из Японии в 1894—1895 гг.]

1979. Извлечения из донесений российских и иностранных консулов.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1896, № 4, стр. 205—207.

[На стр. 207 в сообщении британского вице-консула в Токио говорится о ввозе в Японию сахара в 1894 г.]

1980. Извлечения из донесений российских и иностранных консулов.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1896, № 11, стр. 667—671.

[На стр. 670 в донесении германского консула из Иокогамы приводятся данные о торговле между Японией и Германией.]

1981. Извлечения из донесений российских и иностранных консулов.— «Вестник финансов, промышленности

и торговли», СПб., 1896, № 40, стр. 27—37.

[О промышленности и внешней торговле Японии см. на стр. 32—37.]

1982. Извлечения из донесений российских и иностранных консулов.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1896, № 49, стр. 849—854.

[В донесении русского консула из Нагасаки говорится о торговых оборотах этого города в 1895 г.]

1983. Индия.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1886, № 23, стр. 582—583.

[Есть сведения о торговле с Японией.]

1984. Иностранная торговля за 1911 (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1912, № 15, стр. 65.

1985. Иностранная торговля Японией.— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 3, стр. 224—226; вып. 4, стр. 407—409, 504; вып. 5, стр. 546—547. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

1986. Иностранная торговля Японией.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 8, стр. 25.

1987. Иностранная торговля Японией за август месяц текущего года.— «Известия Восточного института», Влд., 1900, т. 2, вып. 1, стр. 71—72. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

1988. Иностранные известия (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1894, № 21, стр. 348—349.

[Внешняя торговля Японии в 1893 г.]

1989. Иностранные известия.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1897, № 18, стр. 345—347.

[Внешняя торговля Японией.]

1990. Испания.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1901, № 9, стр. 504.

[Ратификация торгового договора с Японией.]

1991. История торговли европейцев в Японии.— «Промышленность», СПб., 1862, т. 8, июль, № 15, стр. 796—818; август, № 16, стр. 848—868; сентябрь, № 17, стр. 869—888.

[Содержание: № 15, гл. I. Торговля португальцев; II. Торговля англичан; III. Попытки русских открыть торговые сношения с Японией. № 16, гл. IV—VI. Торговля нидерландцев. № 17, гл. VII—VIII. Торговля нидерландцев.]

1992. К вопросу о замене германских товаров в консульском округе Кобе.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 233, стр. 73—77.

1993. К вопросу о замене на дальневосточном рынке германских и австрийских товаров русскими.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 227, стр. 64—70.

1994. К вопросу о развитии русско-японской торговли.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», Пг., 1916, № 23—24, стр. 477—478.

1995. К вопросу об оживлении торговых сношений между Россией и Японией.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 228, стр. 53—54.

1996. К вопросу об экономическом сближении России и Японии.— «Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1916, вып. 3 (1915), стр. 260—261. (Хроника.)

1997. К иностранной торговле Японии предметами химической технологии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», Пг., 1914, № 29, стр. 107—109.

1998. К характеристике нового японского таможенного тарифа.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1907, № 21, стр. 309.

1999. К положению японской торговли в Харбине.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 161, стр. 42.

2000. К русско-японской торговле.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 239, стр. 103—118; № 240, стр. 59—79, 80—83; № 242, стр. 89—99.

2001. К русско-японской торговле.— Экспорт Японии в Россию за период 1898—1913 гг.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 228, стр. 64—68.

2002. Канадская мука в Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1907, № 6, стр. 250.

2003. Китайские беспорядки и тор-

говля Японии с Китаем.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 150, стр. 40.

2005. Козеледский Б. Внешняя торговля Японии в 1908 и 1909 гг.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1909, № 37, стр. 460—462.

2006. Козеледский Б. Из Японии. Новый таможенный тариф.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1910, № 12, стр. 524—526.

2007. Консульские донесения и сообщения частных корреспондентов относительно внешней торговли России.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1885, № 19, стр. 367—371.

[На стр. 371 в донесении русского консула из Иокогамы говорится о торговом обороте Иокогамы за 1884 г.]

2008. Консульские донесения и сообщения частных корреспондентов.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1885, № 32, стр. 419—422.

[На стр. 419 в донесении русского консула из Токио говорится о торговле Японии в 1884 г.]

2009. Консульские донесения и сообщения частных корреспондентов.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1886, № 35, стр. 562—566.

[О количестве японских судов торгового флота, проходивших в 1885 г. через Сянган.]

2010. Консульские донесения и сообщения частных корреспондентов.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1886, № 39, стр. 834—835.

[В донесении русского консула из Иокогамы говорится о торговле этого порта в 1885 г.]

2011. Консульские донесения и сообщения частных корреспондентов.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1886, № 43, стр. 226—227.

[В сообщении русского консула из Иокогамы говорится о вывозе чая из Японии в 1885 г.]

2012. Консульские донесения и частные корреспонденции.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1888, № 48, стр. 746—749.

[В донесении русского консула из

Сан-Франциско о торговле этого города в 1887 г. есть данные о торговле с Японией.]

2013. Консульские донесения и частные корреспонденции. — «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1889, № 42, стр. 134—139.

[На стр. 136—139 в донесении русского консула из Иокогамы говорится о развитии внешней торговли Японии в 1886—1888 гг.]

2014. Корейская и сибирская торговля. — «Известия Восточного института», Влд., 1900, т. 2, вып. 1, стр. 55—56, 64. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

2015. Корея. — «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1895, № 15, стр. 80—81.

[Сведения о торговле между Кореей и Японией.]

2016. Костерев. Европейская торговля в Китае по отношению к России. — «Морской сборник», СПб., 1866, № 6, стр. 1—8. (Современное обозрение.)

2017. Коянаги С. К импортерам японских товаров. — «Вестник русско-японского общества в Петрограде», Пг., 1917, № 1—4, стр. 16—17.

2018. Куртеев К. Русско-японский товарообмен и экономическое сближение. — «Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1916, вып. 3 (1915), стр. 109—120.

2019. Ландезен А. Ю. Внешняя торговля Кобе за 1914 год. — «Донесения императорских российских консульских представителей за границей по торгово-промышленным вопросам», СПб., 1916, № 61, стр. 1—50.

2020. Ландезен А. Ю. Внешняя торговля Осаки за 1914 г. — «Вестник торгового-справочного бюро при русско-японском обществе», Пг., 1916, № 3, стр. 20—24.

2021. Ландезен А. Ю. Внешняя торговля Осаки за 1914 г. — «Донесения императорских российских консульских представителей за границей по торгово-справочным вопросам», СПб., 1916, № 61, стр. 51—66.

2022. Ландезен А. Ю. Внешняя торговля порта Кобе за 1913 год. — «Вестник торгового-справочного бюро при русско-японском обществе», Пг., 1916, № 1, стр. 32—37; № 2, стр. 6—29.

2023. Ландезен А. Ю. Внешняя торговля порта Кобе в 1913 г. — «Донесения императорских российских консульских представителей за границей по торгово-промышленным вопросам», СПб., 1915, № 53, стр. 1—68.

2024. Ландезен А. Ю. Внешняя торговля порта Кобе за 1914 г. — «Вестник торгового-промышленного бюро при русско-японском обществе», Пг., 1916, № 5, стр. 22—43.

2025. Ландезен А. Ю. Внешняя торговля порта Нанао за 1914 год. — «Донесения императорских российских консульских представителей за границей по торгово-промышленным вопросам», Пг., 1916, № 61, стр. 81.

2026. Ландезен А. Ю. Внешняя торговля порта Фусики за 1914 год. — «Донесения императорских российских консульских представителей за границей по торгово-промышленным вопросам», Пг., 1916, № 61, стр. 78—80.

2027. Ландезен А. Ю. Внешняя торговля порта Цуруги за 1914 год. — «Донесения императорских российских консульских представителей за границей по торгово-промышленным вопросам», Пг., 1916, № 61, стр. 67—77.

2028. Ландезен А. Ю. К вопросу о замене германских товаров в Консульском округе. — «Донесения императорских российских консульских представителей за границей по торгово-промышленным вопросам», Пг., 1916, № 58, стр. 139—144.

2029. Ландезен А. Ю. Русско-японская торговля за 1914 год в районе вице-консульства в Кобе. — «Донесения императорских российских консульских представителей за границей по торгово-промышленным вопросам», Пг., 1916, № 61, стр. 82—85.

2030. Лебедев Е. Ф. Внешняя торговля северной Японии в 1912 г. — «Донесения императорских российских консульских представителей за границей по торгово-промышленным вопросам», СПб., 1913, № 34, стр. 29—66.

2031. Лейтес К. Торговая политика иностранных государств в 1910 году. — «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1911, № 7, стр. 292—294.

2032. Максимов А. Порт Цуруга (Донесение консула в Кобе.) — «Сбор-

ник консульских донесений», СПб., 1907, вып. 2, стр. 115—119.

2033. **Максимов А. С.** Торговля и промышленность Кобе, Осаки и их округов в 1911 году.— «Донесения императорских российских консульских представителей за границей по торгово-промышленным вопросам», СПб., 1912, № 14, стр. 1—24.

2034. **Международная торговля Японии в 1915 году.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 237, стр. 115—117.

2035. **Международная торговля Японии за 9 месяцев 1913 года.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 161, стр. 41—42.

2036. **Меры для содействия развитию торговли (Япония).**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1905, № 50, стр. 375.

2037. **Меры Японии для расширения рынков сбыта своих товаров.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 215, стр. 44.

2038. **Миллер И.** О Японии и японской торговле или историческое и географическое описание японских островов.— «Сын отечества», СПб., 1817, № 19, стр. 241—267.

[О народонаселении, одежде, пище и т. д. японцев см. стр. 241—244; о внешней торговле Японии с Англией, Голландией, Россией и Китаем см. стр. 245—267.]

2039. **Мишима Т.** Будущее русско-корейской торговли.— «Вестник торгово-справочного бюро при русско-японском обществе», Пг., 1916, № 3, стр. 17—20.

2039а. **Мода на японские шелковые ткани.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1904, № 36, стр. 382.

2040. **Морская торговля Японии.**— «Известия императорского русского географического общества», СПб., 1878, т. 14, № 3, стр. 308—311. (Мелкие известия.)

2041. **Морские фрахты.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 241, стр. 116.

2041а. **Музей образцов в г. Осака в Японии.**— «Вестник русско-японского общества в Петрограде», Пг., 1917, № 1—4, стр. 41.

2042. **Мурьев В. А.** Торговля с Россией сильно увеличилась.— «Ки-

тай и Япония», Хабаровск, 1915, № 230, стр. 71—72.

2043. **Наранович К.** Попытки к заведению торговли России с Японией в 1791 году.— «Русская старина», СПб., 1896, июль, стр. 28—30.

2044. **Наш рыбный вывоз в Японию.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», Пг., 1917, № 35, стр. 273—274.

2045. **Наши торговые сношения с Японией.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 231, стр. 103—111.

2046. **Не теряют времени.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 215, стр. 53—54.

[Оживление экономической и торговой деятельности Японии на Дальнем Востоке; разработка рудников и увеличение торговли с Россией.]

2047. **Неотложная задача.**— «Вестник русско-японского общества в Петрограде», Пг., 1917, № 1—4, стр. 13. (Подпись: И. В.)

[Русско-японская торговля.]

2048. **Новый англо-японский конвенционный тариф.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1911, № 21, стр. 373—374.

2049. **Новый общий таможенный тариф (Япония).**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1906, № 37, стр. 405—406.

[Перечисляются ставки, представляющие интерес для русской торговли.]

2050. **Новый таможенный закон.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 47, стр. 36.

2051. **Новый тариф на ввозной кожаный товар (Япония).**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1905, № 19, стр. 234.

2052. **Номура.** О русско-японских торговых сношениях.— «Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1916, вып. 3 (1915), стр. 121—146.

2053. **О правилах для пользы российской торговли с азиатскими.**— «Азиатский вестник», СПб., 1825, № 12, стр. 388—390. (Разные известия и замечания.)

2054. **О применении нового таможенного тарифа в Японии.** Пер. с нем. Р. Кенке.— «Записки Приамурского отдела императорского общества во-

стоковедения», Хабаровск, 1912, вып. 1, стр. 281—284. (Хроника.)

2055. **Обороты внешней торговли за 1 полугодие 1910 года (Япония).**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1910, № 38, стр. 509.

2056. **Общество русско-японской торговли.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 245, стр. 63.

2057. **Оживление русско-японских товарооборотов.**— «Вестник торгово-справочного бюро при русско-японском обществе», Пг., 1916, № 1, стр. 59—60.

2058. **Оживление русско-японской торговли.**— Экономическое сближение между Россией и Японией.— Япония и наши нужды.— Японские товары для наших рынков.— Московская торговая экспедиция в Японию.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 232, стр. 68—76, 85—89.

2059. **От австро-венгерского консула в Иокогаме.**— Некоторые указания для экспертов в Японию.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1902, № 4, стр. 225.

2060. **От австро-венгерского консула в Иокогаме.** О новых уложениях гражданском и торговом в Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1899, № 37, стр. 423—424.

2061. **От австро-венгерского консула в Иокогаме.** Положение торговли в Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1904, № 40, стр. 24—25, № 44, стр. 190.

2062. **От австро-венгерского консула в Иокогаме.** Торговля Дайрена (Дальнего).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1912, № 6, стр. 249—250.

2063. **От австро-венгерского консула в Иокогаме.** Торговля и промышленность Японии в 1903 г.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1904, № 28, стр. 60—63.

2064. **От агента министерства финансов в Иокогаме.** Заседания представителей торговых палат.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1903, № 34, стр. 441—442.

2065. **От бельгийского консула в Иокогаме.** Внешняя торговля Японии

за 1907 г.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1908, № 48, стр. 347.

2066. **От великобританского консула в Иокогаме.** Неблагоприятные результаты торговли Японией в 1908 году.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1909, № 49, стр. 511.

2067. **От великобританского консула в Кантоне.** Японская конкуренция с Англией. Привоз керосина. Пираты.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1905, № 21, стр. 306.

2068. **От великобританского консула в Нагасаки.** Торговые обороты портов Нагасаки, Каратсу и Кучино-сту в 1905 г.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1906, № 38, стр. 434—435.

2069. **От великобританского консула в Ньючжуане.** Успехи японцев на ньючжуанском рынке.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1905, № 26, стр. 511—512.

2070. **От великобританского вице-консула в Симоносеки.** Внешняя торговля за 1903 г. Сахарный завод в Даири. Порт Вакаматсу. Новые жел. дороги. Судоходство.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1904, № 39, стр. 522.

2071. **От великобританского вице-консула в Хакодате.** Внешняя торговля Хакодате в 1903 г. Население. Жел. дороги на Хоккайдо (остр. Иезо). Сухой док и промышленность. Пароходные сообщения и судоходство в Хакодате. Тюленьи и китобойные промыслы. Торговля и судоходство портов: Атару, Муроран и Куширо в 1903 г.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1904, № 39, стр. 522—525.

2072. **От великобританского вице-консула в Хакодате.** Торговый оборот в 1904 году.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1905, № 20, стр. 266.

2073. **От императорского русского консула.** Иокогама. 19(7) июня.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1891, № 48, стр. 559—561.

[О торговле между Россией и Японией.]

2074. **От нидерландского консула**

в Кобе.— Внешняя торговля Японии в 1908 году.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1909, № 16, стр. 123—124.

2075. От нидерландского консула в Кобе.— Торговля Кореи в 1908 г.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1909, № 15, стр. 79—80.

[Японо-корейская торговля.]

2076. От российского вице-консулства в Хакодате.— Состояние керосинового рынка в Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1909, № 47, стр. 415—416.

2077. От российского консула в Иокогаме.— Судходство в Японии.— Внешняя торговля.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1909, № 7, стр. 302—303.

2078. От российского консула в Иокогаме. 1. Торговля России с Японией в 1898.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1900, № 6, стр. 272—277.

2079. От секретаря великобританской миссии в Токио.— Японская торговля в 1904 году.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1905, № 26, стр. 512.

2080. От французского коммерческого агента в Иокогаме.— О коммерческих обычаях Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1899, № 15, стр. 109—110.

2081. От французского коммерческого агента в Токио. (Японские проекты относительно Китая).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1900, № 25, стр. 1448—1449.

2082. От французского консула в Японии.— Внешняя торговля порта Нагасаки и других портов Японии в 1905 г.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1906, № 47, стр. 315—316.

2083. От французского посланника в Токио. Влияние недавних смут на Дальнем Востоке на торговые сношения между Китаем и Японией.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1902, № 10, стр. 532.

2084. Открытие для европейской торговли двух новых портов в Японии.—

«Всемирный путешественник», СПб., 1867, № 16, стр. 240.

2085. Отмена конвенционного тарифа в Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», Пг., 1915, № 20, стр. 330—331.

2086. Отчет о торговле Кореи за 1896 год великобританского ген. консула в Корее. Пер. Стрелбицкого.— «Сборник географических, топографических и статистических материалов по Азии», СПб., 1898, вып. 73, стр. 48—67.

[Материалы о торговле Кореи с Японией.]

2087. Падение вывоза из Соединенных штатов в Китай и Японию.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1907, № 2, стр. 251.

2088. Плавающие выставки (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1907, № 10, стр. 421.

[Выставки японских товаров за границей.]

2089. Повышение ввозной пошлины и потребительного налога на сахар (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1904, № 19, стр. 258—259.

2090. Повышение пошлин и налогов в Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1904, № 27, стр. 16—17.

2091. Повышение фрахтовых тарифов.— Повышение тарифа на перевозку японского шелка в русско-китайском сообщении.— «Вестник русско-японского общества в Петрограде», Пг., 1917, № 1—4, стр. 37—38.

2092. Политика успокоения. (Политическое обозрение).— «Нива», СПб., 1904, № 38, стр. 628.

[Заключение торгового трактата России с Японией.]

2093. Польшов К. Дальневосточный железный рынок.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1913, № 21, стр. 383.

[Данные о ввозе железа Японией.]
2094. Польшов К. Деятельность Японии в области ее торговли с Китаем.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1912, № 26, стр. 663—664. (Специальные корреспонденции.)

2095. Польшов К. Китай как сфера

торгово-промышленной деятельности Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1911, № 18, стр. 220—221.

2096. **Полынов К.** Несколько комментариев к положению иностранной торговли в Японии за 1910 год.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1911, № 23, стр. 437.

2097. **Полынов К.** Новые основания для русско-японских торгово-деловых взаимоотношений.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1915, № 24, стр. 513—516.

[Уменьшение импорта из Германии и Австрии.]

2098. **П[опо]в И. И.** Русская торговля на Дальнем Востоке.— «Восточное обозрение», Иркутск, 1895, № 76, стр. 1.

2099. **Попов-Татива Н. М.** Китайский рынок.—Индия. (Японские письма. XI, XII.) — «Морской сборник», СПб., 1913, № 7, стр. 157—175.

2099а. **Пошлины в Японии.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1908, № 21, стр. 341—342.

2100. **Правила о сертификатах о происхождении при ввозных товаров (Япония).**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1906, № 33, стр. 250.

2101. **Предполагаемый пересмотр японских [торговых] договоров.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 2, стр. 67—69.

2102. **Препятствия к развитию русско-японской торговли.**— Русско-японская торговля.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 231, стр. 97—99.

2103. **Производство и ввоз зерновых хлебов (Япония).**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1909, № 50, стр. 572.

2104. **Протопопов А. Н.** Японский рынок.— «Вестник торгово-справочного бюро при русско-японском обществе», Пг., 1916, № 2, стр. 29—41.

2105. **Прошлое и будущее русско-японской торговли.**— Русско-японская торговля.— Япония и Приамурский край...— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 226, стр. 58—71.

2106. **Развитие внешней торговли**

Кореи.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1913, № 19, стр. 294—295.

2107. **Развитие торговых сношений между Японией и Китаем.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1913, № 30, стр. 163—164.

2108. **Развитие торговых сношений с русскими владениями.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 163, стр. 46—47.

2109. **Развитие японской торговли с Индией.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», Пг., 1917, № 17, стр. 128—129.

2110. **Развитие японской внешней торговли.**— «Новый мир», СПб.— М., 1905, № 21—22, стр. 159. (Культура и наука.)

2111. **Расширение японской торговли в Южной Африке.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1916, № 44, стр. 197—199.

2112. **Рост внешней торговли Японии.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 171, стр. 18—20.

2113. **Рост внешней торговли Японии за последние 10 лет.**— «Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1912, вып. 1, стр. 278—281. (Хроника.)

2114. **Рост таможенных доходов (Япония).**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1909, № 51, стр. 621—622.

2115. **Рост торгового баланса Японии.**— «Вестник торгово-справочного бюро при русско-японском обществе», Пг., 1916, № 1, стр. 60.

2116. **Русская торговля в Японии.**— «Известия императорского русского географического общества», СПб., 1866, т. 2, № 1, стр. 25—26. (Разд. паг.)

2117. **Русская торговля в Японии.**— «Современная летопись», М., 1866, № 8, стр. 15.

2118. **Русский керосин на Дальнем Востоке.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1890, № 51, стр. 808—810.

[Есть сведения о торговле керосином с Японией.]

2119. **Русско-японская секция.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 240, стр. 92—101.

[Русско-японская торговля.]

2120. **Русско-японская торговля.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 220, стр. 28, № 221, стр. 16—22; 1915, № 225, стр. 63—65, 66—69, 73—79.

2121. **Русско-японская торговля.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 237, стр. 123—127; № 238, стр. 94—97, 102—104; № 246, стр. 90—93.

2122. **Русско-японская торговля в 1908 г.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1910, № 16, стр. 129. (Подпись: Л. П.)

2123. **Русско-японские деловые взаимоотношения.**— **Увеличение русско-японского товарообмена.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 226, стр. 71—75.

2124. **Русско-японский товарообмен.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 247, стр. 31—51.

2125. **Русско-японский товарообмен.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 248, стр. 31—51.

2126. **Русско-японский торговый договор.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1895, № 48, стр. 801—804.

2127. **Русско-японское коммерческое совещание в Хабаровске.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 228, стр. 63—64.

2128. **Русско-японское торговое сближение.**— «Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1916, вып. 3 (1915), стр. 256—257. (Хроника.)

2129. **С.-А. Соединенные штаты.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1900, № 17, стр. 915.

[Торговля с Китаем и Японией.]

2130. **Сгибнев А.** Попытка русских к заведению торговых сношений с Японией в XVIII и в начале XIX столетий.— «Морской сборник», СПб., 1869, № 1, стр. 37—72.

2131. **Сильное падение таможенного дохода (Япония).**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1910, № 19, стр. 282.

2132. **Скажутин П. [С.]** Внешняя торговля Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 245, стр. 58—60.

2133. **Скажутин П. С.** Иностранная торговля Японии в настоящем году.—

«Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 217, стр. 41—44.

2134. **Скажутин П. С.** Международная торговля Японии за 4 месяца.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 229, стр. 55—58.

2135. **Скородумов В. А.** Внешняя торговля порта Кобе за 1912 год.— «Донесения императорских российских консульских представителей за границей по торгово-промышленным вопросам», СПб., 1914, № 43, стр. 77—107.

2136. **Снабжение сахаром японского рынка.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1911, № 36, стр. 439—440. [Ввоз сахара в страну.]

2137. **Современное положение японской торговли с Соединенными Штатами.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1913, № 18, стр. 241.

2138. **Сомов А.** Лесная торговля в Корее. (Донесение генерального консула в Сеуле.) — «Сборник консульских донесений», СПб., 1909, вып. 3, стр. 259—265.

[Японо-корейская торговля.]

2139. **Союзная экономическая конференция и японская торговая ассоциация.** Пер. [с япон.] Муравьева. «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 242, стр. 126—128.

2140. **Специальный испано-японский договор по делам торговли и судоходства.**— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 3, стр. 323—324; вып. 4, стр. 501—502. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

2141. **Статистические данные относительно внешней торговли Японии за 1-е полугодие 1912 г.**— «Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1912, вып. 1, стр. 274—281. (Хроника.)

2142. **Статистические данные относительно внешней торговли Японии за 1-е полугодие 1913 г.**— «Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1913, вып. 2, стр. 329—334. (Хроника.)

2143. **Стремление к завладению восточно-азиатскими рынками (Япония).**— «Вестник финансов, про-

мышленности и торговли», СПб., 1904, № 37, стр. 429.

[В Корею, Маньчжурии и Южном Китае.]

2144. Табачная монополия (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1904, № 30, стр. 139.

2145. Табачная монополия (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1905, № 8, стр. 187.

2146. Табачная монополия (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1909, № 34, стр. 312—313.

2147. Таможенные поступления за первое полугодие.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 101, стр. 19.

2148. Таможенные пошлины на сырую нефть (Япония).— «Вестник финансов промышленности и торговли», СПб., 1906, № 40, стр. 28.

2149. Таможенный отчет Японии за январь... (май, июль — ноябрь) месяц.— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 3, стр. 375—377, вып. 5, стр. 700—702, 835—838, 924—926; т. 3, вып. 1, стр. 143—145, 301—303, вып. 2, стр. 375—377, 416—418. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

2150. Таможенный отчет Японии за 1901 год.— «Известия Восточного института», Влд., 1902, т. 3, вып. 2, стр. 469—472. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

2151. Таможенный отчет Японии на март месяц.— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 4, стр. 507—509. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

2152. Таможенный отчет Японии за март... (май месяц) 1902 года.— «Известия Восточного института», Влд., 1902, т. 3, вып. 4, стр. 789—792; вып. 5, стр. 868—870. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

2153. Таможенный отчет Японии за октябрь... (декабрь) месяц.— «Известия Восточного института», Влд., 1903, т. 6, стр. 251—253; т. 7, стр. 313—315. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

2154. Тенденции в развитии китайской и японской внешней торговли.—

«Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1901, № 40, стр. 17—18.

2155. Тесное единение.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 235, стр. 69—71.

[Государственный деятель Японии Матооми о развитии русско-японских торговых связей.]

2156. Тизенгаузен. Торговля Франции с Китаем и Японией. С 1880 по 1885 г.— «Сборник географических, топографических и статистических материалов по Азии», СПб., 1887, вып. 27, стр. 264—268.

2157. Товарообмен между Россией и Японией за первую четверть 1916 года.— «Вестник торгово-справочного бюро при русско-японском обществе», Пг., 1916, № 3, стр. 43—44.

2158. Торговая деятельность Японии на Дальнем Востоке и Тихом океане.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», Пг., 1917, № 5, стр. 208—209.

2159. Торговая статистика и рынки Японии.— «Вестник торгово-справочного бюро при русско-японском обществе», Пг., 1916, № 3, стр. 40—43.

2160. Торговая статистика Японии.— «Вестник торгово-справочного бюро при русско-японском обществе», Пг., 1916, № 2, стр. 53—59, № 4, стр. 34—36, № 5, стр. 50—55, № 6, стр. 34—38.

2161. Торговая статистика Японии.— «Вестник русско-японского общества в Петрограде», Пг., 1917, № 1—4, стр. 29—31.

2162. Торговля в Южной Маньчжурии в 1910 году.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1912, № 27, стр. 20—23.

[О месте и роли Японии в торговле Южной Маньчжурии.]

2163. Торговля города Кобе в 1906 году (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1907, № 6, стр. 250.

2164. Торговля и промышленность Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1894, №№ 44—47, 49—52.

2165. Торговля Иокосамы за 1901 год.— «Известия Восточного института», Влд., 1902, т. 3, вып. 2, стр. 451—452. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

2166. **Торговля Кобе за 1901 год.**— «Известия Восточного института», Влд., 1902, т. 3, вып. 2, стр. 450—451. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

2167. **Торговля мукой (Япония).**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1904, № 20, стр. 304.

2168. **Торговля Нагасаки в 1900 году.**— «Известия Восточного института», Влд., т. 3, вып. 2, стр. 336—339. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

2169. **Торговля обувью (Япония).**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1904, № 3, стр. 120. [Ввоз.]

2170. **Торговля г. Осака с Китаем.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 95, стр. 10—11.

2171. **Торговля европейцев в Юкагаме.**— «Морской сборник», СПб., 1870, № 4, стр. 40—41 (Морская хроника.)

2172. **Торговля и промышленность Японии.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1894, № № 44—52.

2173. **Торговля китайских портов в 1884 году.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1885, № 34, стр. 559—560.

[Есть данные о торговле с Японией.]

2174. **Торговля Китая и Японии.**— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 3, вып. 1, стр. 41—43. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

2175. **Торговля между Японией и Формозою.**— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 3, стр. 347—348. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

2176. **Торговля России с Японией.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 236, стр. 127—128; № 237, стр. 141.

2177. **Торговля с Китаем (Япония).**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1911, № 1, стр. 28.

2178. **Торговля с неприятелем.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 249, стр. 40.

2179. **Торговля сардинами в г. Нагасаки.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1907, № 10, стр. 421.

2180. **Торговля южной Маньчжурии**

(Китай).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1908, № 37, стр. 434.

[О торговле Японии с Южной Маньчжурией.]

2181. **Торговля Японии.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1907, № 5, стр. 204.

2182. **Торговля Японии.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 247, стр. 27—29.

2183. **Торговля Японии в марте 1907 года.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1907, № 28, стр. 64.

2184. **Торговля Японии в 1902 году.**— «Известия Восточного института», Влд., 1904, т. 10, стр. 52—53. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

2185. **Торговля Японии в 1910 г.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1912, № 4, стр. 150—151.

2186. **Торговля Японии в 1912 г.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 126, стр. 6—10.

2187. **Торговля Японии на I-е полугодие 1913 года.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 149, стр. 38—39.

2188. **Торговля Японии за 1915 год.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1916, № 52, стр. 586—587.

2189. **Торговля Японии с Америкой.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 12, стр. 38.

2190. **Торговля Японии с Владивостоком.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1911, № 22, стр. 409.

2191. **Торговля Японии и Панамский канал.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1914, № 24, стр. 536.

2192. **Торговля Японии с Китаем.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 107, стр. 22—23.

2193. **Торговля Японии с Китаем.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 231, стр. 17—18.

2194. **Торговля Японии с Китаем.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», Пг., 1917, № 17, стр. 129.

2195. **Торговля Японии с Китаем в 1912 году.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 123, стр. 12.

2196. Торговля Японии с Китаем за 1-ю половину 1913 года.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 149, стр. 38.

2197. Торговля Японии с Китаем за последние три года.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 175, стр. 47—48.

2198. Торговля Японии с Монголией.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 160, стр. 54—56.

2199. Торговля Японии с разными странами в 1911 году.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1912, № 46, стр. 274—275.

2200. Торговля Японии с Россией.— «Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1901, № 12, стр. 507. (Из газет и журналов.)

2201. Торговля Японии с Россией.— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 5, стр. 831—832. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

2202. Торговое сближение России и Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 212, стр. 31.

2203. Торговое сближение Японии с Россией.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 223, стр. 28—33.

2204. Торговые известия.— «Современная летопись», М., 1871, № 31, стр. 16.

(Торговля Японии со странами Европы и Китаем.)

2205. Торговые интересы Германии в Японии и Китае.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1908, № 46, стр. 253.

2206. Торговые интересы С.-А. Соединенных Штатов на крайнем Востоке.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1898, № 38, стр. 440—443.

2207. Торговые отношения между Германией и Японией.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1910, № 50, стр. 476—477.

2208. Торговые сношения голландцев с Японией.— В кн.: «Карманная книжка для любителей земледения, издаваемая от Русского географического общества», СПб., 1848, стр. 295—305.

2209. Торговые сношения с разными странами в 1910 году (Япония).— «Вестник финансов, промышленно-

сти и торговли», СПб., 1911, № 41, стр. 65—66.

2210. Торговые сношения с Японией.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 222, стр. 31—33.

2211. Торговые сношения с Японией (Корея).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1903, № 20, стр. 309.

2212. Торговый договор и рыболовная конвенция.— «Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1907, № 2, стр. 223—225. (Иностранное обозрение.)

[Переговоры между Россией и Японией о заключении нового торгового договора.]

2213. Торговый договор с Японией (Индия).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1905, № 16, стр. 105.

2214. Торговый договор Японии с Китаем.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 8, стр. 24.

2215. Торговый оборот порта [Кобе].— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1911, № 14, стр. 16—18.

2216. Транзитная торговля Нагасаки (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1908, № 8, стр. 296.

2217. Траутшольд. Торговля Хоккайдо. (Донесение вице-консула в Хакодаде).— «Сборник консульских донесений», СПб., 1908, вып. 1, стр. 83—105.

2218. Троицкий А. Торговля Хоккайдо.— «Сборник консульских донесений», СПб., 1910, вып. 3, стр. 221—250.

2219. Увеличение внешней торговли Кобе.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 124, стр. 11.

2220. Увеличение количества ввезенного в Японию риса.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 180, стр. 28—29.

2221. Улучшение сообщений с Кореей (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1903, № 20, стр. 309.

2222. Успехи японской торговли в Китае.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 82, стр. 67—70.

2223. Филиппеус. Торговля в Нагасаки.— «Известия императорского русского географического общества»,

СПб., 1871, т. 7, № 6, стр. 321—323.

2224. Франция.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1897, № 29, стр. 104.

[О заключении франко-японского торгового договора.]

2225. Хроника.— «Восточное обозрение», Иркутск, 1886, № 28, стр. 4—5.

[На стр. 4 о вывозе японского чая в Россию.]

2226. Хроника.— «Сибирские восток», СПб., 1908, № 14, стр. 40.

[Ввоз рыбьего жира японцами на европейские рынки.]

2227. Хроника жизни за неделю. Заграничные известия.— «Восточное обозрение», СПб., 1885, № 34, стр. 15—16.

[На стр. 16 о тяжелом положении Японии в торговле с европейскими государствами вследствие неравноправных договоров.]

2228. Что может дать торговое сближение [России] с Японией? — «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 218, стр. 26—28.

2229. Экономическое сближение Японии с Россией.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», Пг., 1917, № 11, стр. 531.

2230. Экономическое соперничество Англии и Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1908, № 16, стр. 106.

2231. Экспорт леса из Владивостока в 1911 году.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1912, № 34, стр. 348.

[О вывозе леса в Японию.]

2232. Экспорт минеральных продуктов (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1907, № 5, стр. 205.

2233. Юша [А. С.] Удобный момент для оживления русско-японский торговли.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 214, стр. 42—44.

2234. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1886, № 18, стр. 259—260; 1887, № 17, стр. 215.

[Внешняя торговля в 1885 г.]

2235. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1890, № 11, стр. 602.

[Внешняя торговля Японии в 1888 г.]

2236. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли»,

СПб., 1890, № 48, стр. 592—593.

[Внешняя торговля Японии в 1889 г.]

2237. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1891, № 41, стр. 85—86.

[Внешняя торговля Японии в 1890 г.]

2238. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1892, № 41, стр. 75—76.

[Внешняя торговля с Россией.]

2239. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1893, № 37, стр. 593—594.

[Внешняя торговля в 1892 г.]

2240. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1894, № 21, стр. 1348—1349.

[Внешняя торговля в 1893 г.]

2241. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1895, № 47, стр. 737.

[Ходатайство об уничтожении ввозных пошлин на хлопок.]

2242. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1895, № 48, стр. 840.

[Вывоз чая в Америку.]

2243. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1895, № 51, стр. 1041.

[Законопроект о мерах развития морских торговых сношений с другими странами.]

2244. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1896, № 14, стр. 24.

[О заключении японо-германского торгового договора.]

2245. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1896, № 18, стр. 380.

[Вывоз японского угля.]

2246. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1896, № 23, стр. 891—892.

[Отмена ввозных пошлин на хлопок.]

2247. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1896, № 26, стр. 1075.

[Возможное развитие новых сношений с Маньчжурией.]

2248. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1897, № 29, стр. 101.

[Таможенный тариф.]

2249. Япония.— «Вестник финан-

сов, промышленности и торговли», СПб., 1897, № 29, стр. 104—105.

[Внешняя торговля Тайваня за 1896 г.]

2250. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1897, № 36, стр. 404.

[Внешняя торговля в 1896 г.]

2251. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1897, № 46, стр. 436—437.

[О законе о товарных складах.]

2252. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1898, № 47, стр. 658.

[Торговые сношения с Китаем.]

2253. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1899, № 5, стр. 232—233.

[Торговля шелком.]

2254. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1899, № 14, стр. 22—23.

[Новый японский таможенный тариф от 1 янв. 1899 г., приводится таблица.]

2255. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1899, № 33, стр. 268—269.

[Правила правительственной монополии по торговле на Тайване камфарой и камфарным маслом.]

2256. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1901, № 20, стр. 334.

[Проект изменения таможенного тарифа.]

2257. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1901, № 38, стр. 509—510.

[Внешняя торговля за первое полугодие 1901 г.]

2258. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1901, № 43, стр. 188—189.

[Торговля с Россией.]

2259. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1902, № 18, стр. 197.

[Закон о возврате пошлины с ввозимого в Японию сахарного песка.]

2260. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1902, № 24, стр. 521—522.

[Внешняя торговля в 1901 г.]

2261. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1902, № 26, стр. 563.

[Ввозная пошлина на яйцо.]

2262. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1902, № 35, стр. 429—431.

[Торговля шелком-сырцом.]

2263. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1902, № 44, стр. 202.

[Ввоз керосина в Японию.]

2264. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1903, № 7, стр. 303.

[Вывоз шелка и шелковых изделий в 1901 г.]

2265. Япония.— «Известия Восточного института», Влд., 1902, т. 3, вып. 3, стр. 628—630. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

[Внешняя торговля Японией.]

2266. Япония.— «Известия Восточного института», Влд., 1903, т. 8, стр. 399—403. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

[Цифровые сведения о внешней торговле Японии в 1902 г.]

2267. Япония.— «Консульские донесения по торговле и промышленности», СПб., 1895, вып. 4, стр. 1—107.

[Торговая Япония в конце XIX в.]

2268. Япония и Китай на Нью-Орлеанской выставке.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1885, № 35, стр. 648—649.

2269. Япония и Корея.— «Новый мир», СПб.— М., 1904, № 130, стр. 38. (По белу свету.)

[Внешняя торговля Японией.]

2270. Япония и Швеция на индийском рынке.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», Пг., 1917, № 41, стр. 459.

2271. Япония на мировом рынке в 1909 г.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1910, № 36, стр. 424—425.

2272. Японо-китайская торговля.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1908, № 50, стр. 445—446.

2273. Японо-русская ассоциация.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 54, стр. 34—35.

2274. Японо-русская и русско-японская ассоциация.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 82, стр. 63.

2275. Японская внешняя торговля

ля.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 2, стр. 66.

2276. Японская сардинка.— «Вестник рыболовства», СПб., 1903, № 1, стр. 34—35. (Подпись: Н. Гр.)

2277. Японская торговля.— «Всемирный путешественник», СПб., 1875, № 12, стр. 284.

2278. Японская торговая экспедиция в Маньчжурии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 222, стр. 28—31.

2279. Японская торговля.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 225, стр. 61—63.

2280. Японская торговля за 1900 год.— «Известия Восточного института», Влад., 1901, т. 2, вып. 3, стр. 357—361. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

2281. Японская торговля и промышленность во время войны.— «Вестник торгового справочного бюро при русско-японском обществе», Пг., 1916, № 4, стр. 37.

2282. Японские биржи.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», Пг., 1916, № 45, стр. 234—236.

2283. Японские договорные порты (Дальний Восток).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1904, № 11, стр. 491.

9. ПРОНИКНОВЕНИЕ ИНОСТРАННОГО КАПИТАЛА В ЯПОНИЮ

2293. Английский пороховой завод в Японии.— «Артиллерийский журнал», СПб., 1906, № 8, стр. 1055. (Заметки из области артиллерийской техники.)

2294. Борьба с германскими фирмами в Японии.— «Вестник торгового справочного бюро при русско-японском обществе», Пг., 1916, № 3, стр. 15—17.

2295. Боейков А. И. Европейские интересы на Дальнем Востоке и азиатские железные дороги.— «Русская мысль», М., 1884, № 2, стр. 31—74.

[О проникновении европейцев в Японию и торговле европейских стран и России с Японией см. стр. 47—53.]

2296. Законодательные мероприятия к привлечению и обеспечению иностранных капиталов в видах развития промышленности (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1905, № 41, стр. 64—65.

2284. Японский галантерейный рынок.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 234, стр. 54—56.

2285. Японский коммерсант о России.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 235, стр. 81—83.

2286. Японский экспорт.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 245, стр. 61—62.

2287. Японский экспорт в Россию за второй год войны.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», Пг., 1916, № 27, стр. 13—15.

2288. Японский экспорт в Россию за второй год войны.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 246, стр. 95—99.

2289. Японское законодательство о торговых и фабричных марках и фальсификация европейских товаров (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1908, № 23, стр. 405—406.

2290. Японское пароходство на южные острова.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 115, стр. 19.

2291. Японцы во Владивостоке.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 241, стр. 119.

2292. Ярмарка в Цуруга.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 233, стр. 77—81.

См. также №№ 1275, 2038, 2295, 5217, 5368, 5388, 5389.

2297. Защита японской промышленности после войны.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 249, стр. 41.

[Разработка законопроекта о сокращении ввоза иностранных товаров].

2298. Контроль над иностранными банками в Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1913, № 6, стр. 255.

2299. Неправительственные иностранные займы.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 75, стр. 27—28.

2300. Новый закон о праве земельной собственности иностранцев (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1910, № 24, стр. 506—507.

2301. Новый коммерческий устав для иностранцев (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1899, № 38, стр. 462—463.

2302. Об учреждении русского банка.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 246, стр. 102—104.

2303. Помещение иностранных капиталов в японских промышленных предприятиях.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1904, № 21, стр. 345.

2304. Постройка в Японии фирмою Армстронг сталелитейного завода.— «Морской сборник», СПб., 1896, № 3, стр. 50. (Морская хроника.)

2305. Привлечение иностранных капиталов.— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 4, стр. 436—437; т. 2, вып. 5, стр. 622—623. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

2306. Разработка иностранными фирмами золотых россыпей на Хоккайдо.— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 3, стр. 241—242. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

2307. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1898, № 47, стр. 658.

[Американская конкуренция на внутреннем рынке Японии.]

2308. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1899, № 15, стр. 110.

[О законопроекте об отмене запрещения иностранцам приобретать акции японских бирж.]

2309. Япония.— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 4, стр. 498—501, вып. 5, стр. 647. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

[Текст проекта билля, устанавливающего признание за иностранцами права вечной аренды в иностранных селтльментах земельной собственности.]

2310. Япония.— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 3, вып. 1, стр. 99. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

[О привлечении иностранного капитала.]

2311. Япония.— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 3, вып. 1, стр. 98—99, 142, 174—176. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

[О праве иностранцев на покупку земельной собственности.]

IV. ФИЛОСОФИЯ И ЭТИКА

2312. **Альфонсов И. В.** Мысли о значении русско-японской войны.— *Казань*, 1909, 22 стр. (Отд. оттиск из журн. «Православный собеседник», 1909.)

[Философско-религиозный миф о Японии.]

2313. **Бялец Э.** О воинственном духе японцев и их презрении к смерти. Пер. с нем. с некот. примеч. [и предисл.] П. Ларенко.— *СПб.*, П. А. Артемьев, 1906, 76 стр.

[Моральные качества японского солдата и офицера.]

2314. **Иванов И. Е.** «Корни японских побед или чем победили нас японцы».— *М.*, 1911, 35 стр.

[Мораль, этика, религия японцев.]

2315. **Иичикава Дай.** Этика японцев. Пер. с нем. И. Клячко.— *СПб.*, С. М. Проппер, 1907, 31 стр.

2316. **Исе Тейдзио.** Японская этика. Пер. с япон. И. Е. Иванова. (Из полного сборника семейного права и семейных наставлений для хороших семей г. Кавамура Садасидзу.)— *М.*, 1911, 32 стр.

2317. **Кривенко В.** Япония. Подготовка японской молодежи к военной службе.— *Б.м.*, б. г., 69 стр.

[О моральном воспитании молодежи.]

2318. **Лоуэль П.** Душа Дальнего Востока. Пер. с англ.— *СПб.*, 1904, 171 стр.

Р е ц.: **Александров И.**—«Исторический вестник», *СПб.*, 1904, № 12, стр. 1136—1138.

2319. **Нравственный облик японского народа.** (Из заметок иностранца.) Пер. с франц.— *Б. м.*, Штаб главнокомандующего, 1905, 31 стр.

* * *

2320. **Инуиэ Тетудзиро.** Японская философия.— В кн.: **Вундт В., Ольденберг Г. и др.** Общая история философии, Т. 1, *СПб.*, «Общественная польза», 1910, стр. 63—77.

2321. **Поварнин С.** Японская философия. На основании исследования японского ученого.— «Вестник литературы». *СПб.*,—*М.*, 1905, № 17, стр. 388—390.

2322. **Роберти Е. де.** Мировоззрения крайнего Востока перед судом социологии.— «Знание», *СПб.*, 1874, № 4, стр. 71—94.

V. РЕЛИГИЯ

1. ОБЩИЕ РАБОТЫ

2323. Беттани и Дуглас. Великие религии Востока. Пер. с англ. Л. Б. Хавкиной. Ч. 1. Беттани. Великие религии Индии.— М., 1899, 300 стр.

[О японском буддизме см. стр. 225—226; о японских религиях см. стр. 248—263.]

2324. Генкель Г. Боги Японии. (Популярный очерк верований японцев.)— СПб., П. П. Сошкин, [1904 ценз.], 52 стр.

[Религиозные предания и мифы.]

2325. Глаголев С. Религия в Японии и Корее.— Харьков, 1904, 44 стр. (Отд. оттиск из журн. «Вера и разум», 1904, № 10.)

[О Японии см. стр. 1—32, 43—44.]

2326. История религий и тайных религиозных обществ и народных обычаев древнего и нового мира. Т. 2.— СПб., 1870, 411, XII стр.

[О Японии см. стр. 251—351.]

2327. Миссия современной Японии.— СПб., 1911, 20 стр. (Оттиск из журн. «Миссионерское обозрение», 1911, № 11.)

2328. Пеликан А. А. Очерки современной Японии. Очерк 1. Религиозны ли японцы?— СПб., 1904, 80 стр.

2329. Праницкий В. Истинный смысл и мировое значение русско-японской войны.— Батум, 1905, 27 стр.

[Религия в Японии.]

2330. Селезнев В. Религиозные верования Японии. Японская мифология, синто, буддизм, христианство. (Исторический очерк.) Сост. по соч. проф. Griffis'a «The Mikado Empire» и личным наблюдениям.— Томск, 1904, 116 стр.

2331. Фоменко К. Япония.— Киев,

1905, 17 стр. (Отд. оттиск из журн. «Труды Киевской Духовной академии», 1905, № 2.)

[Религия в Японии.]

2332. Хирьяков А. Во что веруют японцы.— М., «Посредник», 1906, 30 стр.

2333. Хрисанф, архимандрит. Религии древнего мира в их отношении к христианству. Исторические исследования. Т. 1. Религии Востока.— СПб., 1873, 639 стр.

[О Японии см. стр. 162—165.]

* * *

2334. А[збе]лев Н. П. Религия в Японии.— «Русское богатство», СПб., 1904, № 10, стр. 81—117.

2335. Азбелев Н. П. Религия японцев.— В кн.: «По Дальнему Востоку. Сахалин, Уссурийская область, Маньчжурия, Корея и Япония», М., 1905, стр. 148—151.

2336. Бале Ж. Японские паломники.— «Вокруг света», М., 1904, № 49, стр. 804—805.

2337. Буклей Эдм. Япония.— В кн.: Шантели-де-ля Соссей Д. П. Иллюстрированная история религий, пер. с послед. нем. изд. под ред. В. Н. Линда, СПб., «Книжное дело», 1899, т. 1, стр. 83—94.

2338. Веротерпимость в Японии.— «Журнал Министерства народного просвещения», СПб., 1836, № 3, стр. 697—699. (Разные известия.)

[По книге Г. Мейлана «Картины Японии» на англ. яз.]

2339. Дела в Японии.— «Всемирная

иллюстрация», СПб., 1873, № 213, стр. 72.

[Приглашение христианских священников на заседание министров по вопросу о религии.]

2340. **Иностранные известия (Япония).**— «Сын отечества», СПб., 1856, № 34, стр. 151—152.

[Религия в Японии. (Смерть и жизнь даири — первосвященник японский.)]

2341. **Конференция вероисповеданий в Токио.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 81, стр. 52—56.

2342. **Краткие исторические известия о разных происшествиях древних и новых времен и проч.** Продолжение. V. О различных системах религий древних времен, так же и тех, кои еще ныне существуют в Китае, Японии, Персии, Татарии, Америке и проч.— «Иртыш, превращающийся в Ипокриту», Тобольск, 1790, июль, стр. 1—22.

[О Японии см. стр. 14—17.]

2343. **Литературная летопись.**— «Вестник всемирной истории», СПб., 1902, № 3, стр. 179—200.

[На стр. 198—200 изложение материалов из японских журналов «Куюи-Ки-Кахо» о японских преподавателях в Китае и «Tetsugaka Zasshi» о религии в Японии.]

2344. **Максимов А. Я.** Кладбища и храмы.— В кн.: «По Дальнему Востоку. Сахалин, Уссурийская область, Маньчжурия, Корея и Япония», М., 1905, стр. 121—124.

2345. **Мейер А.** Новый пророк Востока. (Японец Т. Мийазаки).— «Русская мысль», М., 1911, № 9, стр. 36—41. (В России и за границей.)

[Попытка создания новой религиозной системы в Японии и ее сущность.]

2346. **Мелочи, о которых не мешает знать.**— «Вокруг света», М., 1914, № 15, стр. 2 (обл.).

[Фудзияма как популярное место для паломничества.]

2347. **Недачин С. [В.]** Вераования японцев и японские храмы.— «Христианское чтение», СПб., 1908, № 3, стр. 448—466; № 4, стр. 604—624.

2348. **Открытие религиозной выставки [в Японии].**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 112, стр. 14.

2349. **Положение религии в Японии.** «Всемирная иллюстрация», СПб., 1872, № 159, стр. 43.

2350. **Продолжение о Японии.**— «Лескарство от скуки и забот», СПб., 1786, № 11, стр. 131—132.

[Религии в Японии.]

2351. **Процессия с Храмом Добрых Духов в Японии.**— «Вокруг света», М., 1914, № 11, стр. 169.

2352. **Пфундес Ч.** Религия Японии. Пер. с англ. В. А. Тимирязева.— В кн.: «Религиозные верования с древнейших времен до наших дней. Сборник лекций и статей иностранных ученых и публицистов. Дохристианские и нехристианские верования», СПб., А. С. Суворин, 1900, стр. 97—102.

2353. **Религиозное празднество в Японии.**— «Живописное обозрение всего мира», СПб., 1911, № 21, стр. 11.

2354. **Религиозные верования японцев и китайцев.**— «Нива», СПб., 1905, № 6, стр. 113—116.

2355. **Религиозные празднества на Дальнем Востоке.**— «Живописное обозрение всего мира», СПб., 1910, № 13, стр. 5—7.

2356. **Религия Японии.**— «Исторический вестник», СПб., 1907, № 1, стр. 374—377. (Заграничные исторические новости и мелочи.)

[Разбор статей епископа Вай-Вайа о возможности перехода японцев в христианство]

2357. **Рождественский М.** Япония. II. Языческая религия в Японии: камии или синтоизм, буддизм и конфуцианство. Распространение христианства.— «Беседа», Варшава, 1904, № 22—24.

2358. **Свобода вероисповеданий в Японии.**— «Современная жизнь», СПб., 1904, № 39, стр. 192.

2359. **Скандал в японском храме в Киото.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 183, стр. 39—40.

[Злоупотребления высшего духовенства.]

2360. **Суждение о вере японского государя.**— «Восточные известия», Астрахань, 1814, № 4, стр. 38—40.

2361. **Хирьяков А.** Религии Дальнего Востока.— «Книжки недели», СПб., 1894, № 6, стр. 5—36.

2362. **Японские боги.**— «Нива», СПб., 1904, № 47, стр. 943—944.

2363. **Японские храмы и бонзы.**— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1877, № 455, стр. 202.

2. СИНТОИЗМ

2364. **Анатолий**, архимандрит. Синтоистический обряд погребения у японцев.— [СПб.], б. г., 4 стр. (Отд. оттиск из журн. «Известия императорского русского географического общества», 1882, т. 18, № 5, стр. 356—359.)

2365. **Нитобэ И.** Буши-до (душа Японии). Мысли, собранные японским ученым Инадо Нитобэ. Пер. с подлинника А. Салмановой.— М., 1905, V, 167 стр.

Рец.: **Бездольный.**—«Офицерская жизнь», Варшава, 1907, № 86, стр. 553—554.

2366. **Чемберлен Б. Х.** Изобретение новой религии: культ микадо и культ Японии. Заслуги проф. имп. Токийского ун-та Б. Х. Чемберлена. Пер. с англ. Н. Мацокина.— Владивосток, 1917, стр. 47—62. (Отд. оттиск из «Известий Восточного института», 1917, т. 1, вып. 2, № 22.)

* * *

2367. **Бишоп (Изабелла Бирд).** Синтоизм. В кн.: «Религиозные верования с древнейших времен до наших дней. Сборник лекций и статей иностранных ученых и публицистов. Пер. с англ. В. А. Тимирязева. До-христианские и не-христианские верования». СПб., А. С. Суворин, 1900, стр. 107—118.

2368. **Дагорс-Го.** Синтоизм.— В кн.: «Религиозные верования с древнейших

времен до наших дней. Сборник лекций и статей иностранных ученых и публицистов». Пер. с англ. В. А. Тимирязева. До-христианские и не-христианские верования, СПб., А. С. Суворин, 1900, стр. 103—106.

2369. **Заграничные исторические новости и мелочи.**—«Исторический вестник», СПб., 1913, т. 132, № 5, стр. 730. [Содержание статьи Брайана Ингрэма из журн. «Jарап тагазине» о религии мертвых в Японии.]

2370. **Крестовский В.** Синто и Буккё. Из воспоминаний о стране «восходящего солнца».—«Русский вестник», СПб., 1890, № 8, стр. 96—125; № 9, стр. 81—116.

2371. **Ланге Р.** Японцы. II. Шинтоизм.— В кн.: **Шантепи-де-ля Соссей Д. П.** Иллюстрированная история религий, пер. с 3 вновь переработанного нем. изд. Якова-она.— СПб., «Вестник знания» (В. Битнера), [1913], т. 1, стр. 111—136.

2372. **Страничка из японской жизни. (Религия Синто.)**—«Всемирная иллюстрация», СПб., 1888, №№ 1024, 1027—1029, 1032.

2373. **Шрейдер.** Древняя религия японцев.— В кн.: «Азия. Иллюстрированный географический сборник», М., 1900, стр. 16—18.

2374. **Японский религиозный обряд.**—«Путеводный огонек», М., 1904, № 5, стр. 141.

3. КОНФУЦИАНСТВО В ЯПОНИИ

2375. **Спальвин Е. Г.** Конфуцианские идеи в этическом учении японского народа.— «Известия Восточного

института», Влд., 1913, т. 31, вып. 3, стр. 1—22.

См. также № 2357, 2376.

4. БУДДИЗМ В ЯПОНИИ

2376. **Кожевников В. А.** Буддизм в сравнении с христианством. Т. I. Священные книги буддизма: происхождение, состав и характерные черты их. Жизнь и легенда Будды.— Пг., 1916, IV, 633 стр.

2377. **Пишель Р.** Будда, его жизнь и учение. Пер. с нем. и доп. примеч.,

под ред. проф. Д. Н. Анучина.— М., 1911, X, 230 стр.

[О Японии см. стр. 3—4, 8 и др.]

2378. **Штрейслер Ф.** Буддизм. Его история и сущность. Пер. с нем. Ю. Стеклова. (Б-ка «Наука и искусство») СПб., [1911], 123 стр.

[О Японии см. стр. 10, 22, 32, 115—116.]

2379. Буддизм в Китае и Японии.— В кн.: Шантепи-де-ля Соссей Д. П. Иллюстрированная история религий. Пер. с послед. нем. изд. под ред. В. Н. Линда, СПб., «Книжное дело», 1899, т. 2, стр. 118—120.

[О Японии см. стр. 119—120.]

2380. Буддизм в Японии. Пер. Щербиной.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 258/263, стр. 83—87.

2381. Вокруг света. (Всемирный календарь).— «Вокруг света», М., 1891, № 8, стр. 126.

[О буддийском богослужении, совершенном двумя японцами в музее Гимэ в Париже.]

2382. Движение среди буддистов.— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 4, стр. 400—401. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

2383. Елисеев А. Великий Будда (Из верований далекого Востока.) Очерк.— «Природа и люди», СПб., 1890/1891, № 6, стр. 81—83.

2384. Заметка о буддизме японского священника.— «Северный вестник», СПб., 1894, № 9, стр. 82—86. (Из жизни и литературы.)

2385. Из Японии.— «Северная звезда», СПб., 1877, № 34, стр. 579. (Смесь.)

[О буддийской секте.]

2386. Кость Будды — яблоко раздора.— «Всемирный вестник», СПб., 1903, № 1, стр. 215. (Смесь.)

[Спор священников Киото и Нагои об обладании костью Будды.]

2387. Ланге Р. Японцы. I. Японский буддизм.— В кн.: Шантепи-де-ля Сос-

сей Д. П. Иллюстрированная история религий, пер. с 3 вновь переработанного нем. изд. Якова-она, СПб., «Вестник знания» (В. Битнера), [1913], т. 1, стр. 94—111.

2388. Немиров В. А. Буддизм и его этнические видоизменения.— «Вестник знания», СПб., 1904, № 7, стр. 103—118.

[О Японии см. стр. 108—111.]

2389. Общество, состоящее при секте Хампо-ниси-хонгандзи, намеревается заняться всесторонним изучением жизни.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 51, стр. 42.

2390. Разные известия о деятельности буддийской секты Хонгандзи.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 51, стр. 41—42.

2391. Свидание с Буддой.— «Всемирный вестник», СПб., 1903, № 3, стр. 286.

[Изложение заметки в газете «Асахи» о посещении японским офицером буддийского монастыря в Монголии.]

2392. Секта Отани (одна из ветвей Хонгандзи) подготавливает проповедников для распространения своего вероучения.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 51, стр. 42—43.

2393. Современный буддизм в Японии.— «Северная звезда», СПб., 1877, № 35, стр. 592—593. (Жизнь и наука.)

2394. Старинный буддийский храм в Иедо.— «Природа и люди», СПб., 1901, № 16, стр. 261. (Со всех концов света.)

2395. Харнская А. Буддизм и христианство.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 264/269, стр. 44—45.

См. также №№ 2323, 2330, 2370.

5. ХРИСТИАНСТВО В ЯПОНИИ. ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ МИССИОНЕРОВ

2396. Анатолий (иеромонах). Дневник русского православного миссионера в Японии о иеромонаха Анатолия.— М., 1878, 12 стр., карт. (Отд. оттиск из журн. «Миссионер», 1878, №№ 28—32.)

2397. Архангелов С. А. Наши заграницные миссии. Очерк о русских духовных миссиях.— СПб., П. П. Сойкин, [1899], 208 стр.

[Распространение православного христианства в Японии. Русские про-

поведники и миссионеры в Японии, см. стр. 38—72.]

2398. Вениаминов И. Г. Религия и христианство в Японии.— СПб., В. Безрезовский, 1905, 61 стр.

2399. Виноградов А. История Библии на Востоке: с обзором метода и условий благоприятных и неблагоприятных ее переводам и распространению с христианскою церковью у разных народов. Т. 1. Китайское государство,

Корея, Япония, Бирма, Аннам, Сиам и др.—СПб., 1889—1895, CCLX, 1194 стр.

[О Японии см. стр. XXIV—XXXIV, XLI—XLV, CXXXII—CXLI, CCIX—CCXXIX, CCXLV—CCXLI.VI и др.]

2400. **Галахов И.** Высокопреосвященный Николай, архиепископ японский. 3 февраля 1912 г.—Томск, 1912, 18 стр.

[Перепечатано из журн. «Томские епархиальные ведомости», 1912, № 6.]

2401. [Милло К.] О состоянии Азии и новейших временах Китая, Японии, Персии и Мунгалии в последние времена, из Аббата Милота перевел с французского на российский язык Иван Иконников.—СПб., печатано в привилегир. типографии у Г. Галченкова, 1784, 54 стр.

[О христианстве в Японии см. стр. 24—35.]

2402. **Недачин С.** Православная церковь в Японии. СПб., 1910, 59 стр. (Отд. оттиски из журн. «Миссионерское обозрение», 1910, №№ 7—12.)

2403. **Платонова А.** Апостол Японии. Очерк жизни архиепископа японского Николая.—Пг., Училищный Совет при святейшем Синоде, 1916, 94 стр.

2404. **Позднеев Д.** Архиепископ Николай Японский. (Воспоминания и характеристика.) СПб., 1912, 54 стр.

2405. **Православие в Японии.**—СПб., 1889, 28 стр.

2406. **Православие и христианство в Японии.**—М., [1905 ценз.]. Откр. лист.

2407. **Православная русская миссия в Японии.**—М., 1873, 16 стр. (Отд. оттиск из журн. «Русский религ. вестник», 1873, май.)

2408. **Преосвященный Николай, начальник православной русской миссии в Японии.**—Полтава, 1900, 14 стр.

[Перепечатка из неофициальной части «Полтавских епархиальных ведомостей», 1900, № 17].

2409. **Прохоренко Ф.** Русская духовная миссия в Японии и в Корее.—Харьков, 1907, 101 стр.

2410. **Русская духовная миссия в Японии и начальник ее архиепископ Николай** (1880 г., 30 марта — 1910 г.)—Казань, 6 г., 16 стр. (Отд. оттиск из газеты «Казанский телеграф», 1910, №№ 5097 и 5103.)

2411. **Сергий**, архимандрит. На Дальнем Востоке. (Письма японского миссионера.) — Сергиев-Посад, 1897, 263 стр. (Отд. оттиск из «Богословского вестника» за 1897 г.)

[О Японии см. стр. 67—263.]

То же. Изд. 2.—Арзамас, 1897, 278 стр.

2412. **Сергий**, архимандрит. По Японии. (Записки миссионера.) — Свято-Троицкая Сергиева лавра. 1903, 189 стр. (Оттиски из журн. «Богословский вестник», 1899, № 4, с дополнением.)

2413. **Сергий**, еп. (Тихомиров). О русских учениках в православной семинарии в Токио.—СПб., 1909, 10 стр. (Извлечено из журн. «Церковный вестник», 1909.)

2414. **Сергий**, еп. (Тихомиров). Памяти высокопреосвященного Николая, архиепископа японского. К годовщине кончины его 3 февраля 1912 г.—СПб., 1913, 76 стр.

2415. **Тихомиров Л. А.** О приобщении Дальнего Востока к миру христианскому.—М., 1901, 14 стр. (Б-ка «Радо-сти христианина», № 14.)

2416. **Фрессинэ Э.** Первый период христианства в Японии. Пер. с франц. [и предисл. и В. Тихомировой. (С примеч. Л. Тихомирова.)] — [Сергиев-Посад], Свято-Троицкая Сергиева лавра, 1905, 113 стр.

[Оттиск из журн. «Богословский вестник», 1904 и 1905 гг.]

2417. **Хошино Кота.** Правда о русских, рассказанная японцем.—СПб., 6 г., 12 стр.

2418. **Христианство в Японии.** Под ред. А. М. Великанова. Пересказ с англ. В. Селезнева.—СПб., 1904, 24 стр.

2419. **Sweet Ch.** Архиепископ Николай. Пер. Е. Н. Малевской-Малевич.—СПб., 1914, 8 стр. (Извлеч. из журн. «Церковный вестник», 1914 г.)

* * *

2420. **Архиепископ Николай** в письмах к протоиерею Н. В. БлагоРазумову. Сообщил Н. Кедров.—«Русский архив», М., 1912, № 3, стр. 379—402.

2421. **В православной миссии.**—«Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 321, стр. 96—97.

2422. **Венчание японской четы.**—«Со-

временная жизнь», СПб., 1904, № 47, стр. 222.

2423. Вести с Востока.— «Восточное обозрение», Иркутск, 1887, № 36, стр. 5—6.

[О православной церкви и о католической церкви в Японии см. стр. 5.]

2424. Высокопреосвященный Николай, архиепископ Японский.— «Нива», СПб., 1910, № 26, стр. 475.

2425. Высокопреосвященный Николай, архиепископ Японский.— «Нива», СПб., 1912, № 8, стр. 162—163.

2426. Гонение на христиан в Японии.— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1872, № 166, стр. 155.

2427. [Елисеев.] Русская миссия в Японии.— «Россия», М., 1890, № 17, стр. 15—16.

[Из журн. «Русский паломник».]

2428. Замечательный юбилей апостола православия в Японии архиепископа Николая.— «Дальневосточная звезда», СПб., 1910, № 47, стр. 5—7.

2429. Из деятельности «апостола» Японии. С портретом Николая, архиепископа японского.— «Исторический вестник», СПб., 1912, № 3, стр. 1016—1024.

2430. Известия из Азии.— «Живописное обозрение», СПб., 1873, № 18, стр. 287. (Смесь.)

[О прекращении преследования японцев-христиан в Японии.]

2431. История обращения в христианство одного японца, рассказанная им самим.— «Книжки недели», СПб., 1891, № 12, стр. 245—249.

2432. «Киодо Николаи». (По Д. И. Шрейдеру.) — «Детское чтение», М., 1904, № 6, стр. 787—793. (Подпись: Д. Т.)

[О русской православной миссии в Токио.]

2433. Кончина архиепископа Николая. Японская печать по поводу кончины архиепископа Николая. Пер. В. Яхонтова.— «Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1912, вып. 1, стр. 259—262.

2434. Крещение пленных японцев.— «Живописное обозрение». СПб., 1904, № 47, стр. 781. (Смесь.)

2435. На память об архиепископе Николае. Альбом фотографических снимков. Токио. Изд. 15 марта 1912 г. Предисловие фотографа Ивана Мидзута-

ни. Пер. предисловия с япон. В. Яхонтова.— «Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1912, вып. 1, стр. 262—263. (Хроника.)

2436. Наша миссия в Японии.— «Русский вестник», СПб., 1899, № 7, стр. 278—280.

[О статье архимандрита Сергия «По Японии. Записки миссионера», напечатанной в журн. «Богословский вестник», № 4.]

2437. Недачин С. Высокопреосвященный Николай, архиепископ Японский. (Некролог.) — «Восточный сборник», СПб., 1913, кн. 1, стр. 71—79.

2438. [Недачин С.] Полувековой юбилей апостола Японии. Сообщил С. Недачин.— «Исторический вестник», СПб., 1910, № 7, стр. 334—335. (Смесь.)

2439. Николай, иеромонах. Япония с точки зрения христианской миссии.— «Русский вестник», СПб., 1869, № 9, стр. 219—264.

2440. [Николай, архимандрит.] Из письма начальника японской миссии архимандрита Николая.— «Странник», СПб., 1877, № 4, стр. 123—124. (Заметки.)

2441. [Николай, архимандрит.] Письмо архимандрита Николая — начальника японской миссии.— «Домашняя беседа», СПб., 1875, № 13, стр. 401—406.

2442. Памяти Николая архиепископа Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 226, стр. 77—79.

2443. Первый период христианства в Японии.— «Богословский вестник», Сергиев-Посад, 1905, № 2, стр. 342—370. (Подпись: Л. Т.)

2444. Первый японский православный священник О. П. Савабе.— «Нива», СПб., 1906, № 35, стр. 560.

2445. (Пестрядь.) — «Новое слово», СПб., 1909, № 9, стр. 155.

[О христианстве в Японии.]

2446. Позднеев Д. М.— В кн.: «Обзор деятельности общества (востоковедения) и практической восточной академии за 1911—1912». — СПб., 1913, стр. 11—13.

[Изложение доклада Д. М. Позднеева об архиепископе Японском Николае.]

2447. Православие в Японии.— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1873, № 217, стр. 135; 1874, № 305, стр. 295.

2448. **Православие в Японии.**— «Вестник Европы», СПб., 1903, кн. 7, стр. 356. (Внутреннее обозрение.)

2449. **Православная миссия в Японии.**— «Нива», СПб., 1884, № 46, стр. 1118. (Смесь.)

2450. **Православная русская миссия в Японии.**— «Домашняя беседа», СПб., 1873, № 21, стр. 505—510, № 22, стр. 527—535.

2451. **Православная русская миссия в Японии.**— «Русский вестник», СПб., 1873, № 5, стр. 423—438. (Подпись: С.)

2452. **Православная церковь в Осака.**— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1890, № 1122, стр. 60—62.

2453. **Православный собор в Токио.**— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1891, № 1177, стр. 120.

2454. **Православный собор в Токио.**— «Нива», СПб., 1891, № 46, стр. 1008.

2455. **Преосвященный Николай.**— «Нива», СПб., 1904, № 10, стр. 191—192.

2456. **Прокошев П.** Русская православная миссия в Японии.— «Странник», СПб., 1896, №№ 2—4.

2457. **Религиозность обращенных в православие японцев.**— «Северная звезда», СПб., 1877, № 46, стр. 772. (Смесь.)

2458. **Рождественский М.** Япония. IV. Распространение православия среди японцев. Деятельность епископа Николая. Обращение жреца Савабе. Внутреннее устройство японской церкви. Равнодушие большинства японцев ко всякой религии.— «Беседа», Варшава, 1905, № 1, стр. 16—17; № 2, стр. 33—34.

2459. **Русская духовная миссия в Токио.**— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1889, № 1081, стр. 234.

2460. **Русская школа в Японии.**— «Россия», М., 1890, № 17, стр. 14—15.

2461. **Русские миссионеры в Японии.**— «Исторический вестник», СПб., 1894, № 2, стр. 573—574. (Заграничные исторические новости.)

[Изложение статьи Хрисанфидеса «Русские в Японии» из журн. «Revue bleue», № 1.]

2462. **Сеодзи Сергей.** Как я стал христианином. (С предисл. Рачинского С.)— «Русский вестник», СПб., 1891, № 11, стр. 24—67.

2463. **Смерть председателя японского православного общества и характер-**

ный случай в жизни покойного епископа Николая-японского.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 146, стр. 47.

2464. **Статистика христианских церквей в шести Северо-восточных провинциях Японии.**— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 3, стр. 227—228. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

2465. **Храм в память архиепископа Николая.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 121, стр. 14—15.

2466. **Христианская проповедь в Китае и Японии.**— «Русский вестник», СПб., 1892, № 12, стр. 7—31. (Подпись: С.)

2467. **Христианские мученики в Японии.**— «Нива», СПб., 1904, № 14, стр. 267, 270.

2468. **Христианство в Японии.**— «Исторический вестник», СПб., 1908, № 3, стр. 1122—1127. (Заграничные исторические новости и мелочи.)

2469. **Христианство в Японии.**— «Книжки недели», СПб., 1898, № 2, стр. 202.

2470. **Христианство в Японии.**— «Странник», СПб., 1877, № 1, стр. 154—158. (Заметки.)

2471. **Христианство в Японии.**— «Сын отечества», СПб., 1859, № 30, стр. 814.

2472. **(Хроника.)**— «Восточное обозрение», Иркутск, 1886, № 35, стр. 2—4.

[На стр. 3 о посылке православным палестинским Обществом 19 000 руб. на постройку православной церкви в Токио.]

2473. **Чарыков Н.** Римско-католические миссии на Дальнем Востоке.— «Сборник консульских донесений», СПб., 1898, вып. 2, стр. 177—180.

2474. **Чечин П.** Памятники гонения на христианство в Японии.— «Вокруг света», М., 1914, № 26, стр. 414—415.

2475. **Японская миссия (православная).**— В кн.: «Энциклопедический словарь», полумом. 82, СПб., Ф. Брокгауз—И. Эфрон, 1904, стр. 789—790.

2476. **Японские мученики.**— «Живописное обозрение», СПб., 1874, № 32, стр. 507.

2477. **Японские христиане.**— «Домашняя беседа», СПб., 1875, № 16, стр. 486—489.

См. также № 2540.

VI. ИСТОРИЯ

1. ОБЩИЕ РАБОТЫ

2478. **Алексеев В. М.** Описание японских дореформенных золотых и серебряных монет коллекции императорского Эрмитажа.— СПб., 1913, 51 стр., VII табл. (Отд. оттиск из «Записок нумизматического отдела императорского русского археологического общества», т. II.)

2479. **Андреев В.** Народы-старцы: Китай, Япония, Индия. Исторические беседы.— СПб., 1874, 154 стр.

[О Японии см. стр. 19—26, 57—91.]

2480. **Богданович Т.** Очерки из прошлого и настоящего Японии. С многочисленными илл. и прил. текста японской конституции.— СПб., «Прогресс», 1905, 439 стр.

То же в журн. «Мир божий»,— СПб., 1904, №№ 7, 8, 10.

Р е ц.: Библиография. — «Нива» (Ежемес. лит. прилож.), СПб., 1905, № 3, стлб. 549; — «Вестник знания», СПб., 1905, № 2, стр. 170; — «Вестник Европы», СПб., 1905, кн. 3, стр. 390—396; — «Всемирный вестник», СПб., 1904, № 11, стр. 90—92. (Журнальные обозрение.); — «Правда», М., 1905, № 5, стр. 179—182; — «Русское богатство», СПб., 1905, № 4, стр. 66—68.

2481. **Ванденберг Х.** Историческое развитие Японии. С основания государства до Цусимского боя. Пер. с нем. В. Трейден.— СПб., 1905, 80 стр.

Р е ц.: **Дорогин С.** — «Известия книжных магазинов т-ва Вольф», СПб., 1905, № 17, стр. 257.; «Нива» (Ежемес. лит. прилож.), СПб., 1906, № 1, стр. 155.

2482. **Военский К.** Страна восходящего солнца. Историко-бытовые очер-

ки Японии.— Пг., «Свет», 1916, 66 стр.

[История Японии.]

2483. **[Горлов Н.]** История Японии, или Япония в настоящем виде. Ч. 1—2. — М., 1835.

Ч. 1. Содержащая самое первое начало сего государства за 660 лет до Рождества Христова, и потом по Рождестве по 1730 год; географию всего государства, с показанием всех подробностей, и описание расстояния морского пути вокруг всего государства и генеральною картою оною, VII, 145 стр., карт.

Ч. 2. Содержащая в себе описание климата по различному расположению сего государства, рек, озер, металлов, царства растений и животных. Качества японцев, образ их жизни в подробности, обеих столиц Мяко и Еддо. С относящимися обстоятельствами к обоим государям. Коммерция: португальцев, голландцев, корейцев, островских жителей и внутренней японской. Ход религии христианской и разных сект, 138 стр.

Р е ц.— «Библиотека для чтения», СПб., 1835, т. 11, стр. 16—17; — «Журнал Министерства народного просвещения», СПб., 1835, № 8, стр. 415—416.

2484. **Диксон В.** Япония, ее история, правительство и внутреннее устройство. Пер. с англ. Н. Кутейникова.— СПб., Плотников, 1871, 496 стр.

Р е ц.: **Венюков М.** — «Известия императорского русского географического общества», СПб., 1870, т. 6, № 5, стр. 167—168; Новые книги.— «Дело», СПб., 1871, № 2, стр. 20—27.

2485. История кораблекрушений, или собрание любопытнейших повествований о кораблекрушениях, зимованиях, пожарах, голоде и других несчастных приключениях, случившихся на море, известных свету от пятагонадесять веку до ныне. Ч. 1, Пер. с франц.—М., Университетская типография, 1799, 392 стр.

[О Японии см. стр. 260—266.]

2486. Китайские, маньчжуские, монгольские, илиские, корейские, японские, аньянские и неизвестные монеты, медали, ассигнации, меняльные билеты, золотые и серебряные слитки.—М., 1791, LXI табл.

[О Японии см. табл. XXXI—XXXII, LIX.]

2487. Коваленский М. Старая и новая Япония. (Исторический очерк).—М., П. И. Шанин, 1904, 63 стр.

2488. [Костылев В.] К войне России с Японией. История японского народа (по В. Костылеву).—СПб., А. К. Пурше, 1904, 52 стр.

2489. Костылев В. Я. Очерк истории Японии.—СПб., 1888, XXIV, 446 стр.

2490. Николаев А. А. Очерки по истории японского народа. Т. 1—2.—СПб., «Общественная польза», 1905. Т. 1. 198 стр.

Т. 2. 217 стр.

[История Японии с древнейших времен до 1867 г.]

2491. Пособие к лекциям по истории Востока, составленное студентами факультета Восточных языков. Ч. 1.—СПб., изд. студента Э. И. Мауринга, 1901, 125 стр. (На правах рукописи.)

[Путешественники различных стран в Японии в XVI—XIX вв. см. стр. 30—33, 41, 78—79.]

2492. Рейхель И. Краткая история о японском государстве, из достоверных известий собранная...—М., тип. университета, 1773, [12], 239 стр.

[История Японии до 1868 г.]

То же. Изд. 2.—М., 1789, [12], 239 стр.

2493. Спальвин Е. Г. Обзор политического устройства Японии в прошлом и настоящем. (Из курса лекций, читанных в Восточном институте.) Вып. 1—2.—Влд., 1910—1911. (Литограф. изд.)

Вып. 1. 1910, IX, 05, 200 стр.

Вып. 2. 1911, VIII, 130 стр.

2494. Щукин А. Жи-бэн и острова Чжоу. Краткий исторический очерк

Японии.—СПб., «Художественная печать», 1904, II, 86 стр., карт.

2495. Японские золотые и серебряные монеты.—СПб., [1874 ценз.]. Откр. лист.

* * *

2496. Английские материалы о Японии.—«Исторический вестник», СПб., 1904, т. 95, № 3, стр. 1157—1159.

[Рец. на книгу Ф. Бринкея «Япония, ее история, искусство и литература».]

2497. [Анн. на книгу] Knapp Arthur May. Feodal and Modern Japan.—«Мир божий», СПб., 1900, № 5, стр. 125. (Новости иностранной литературы.)

2498. [Анн. на книгу] Murray David Ph. D. Japan.—«Мир божий», СПб., 1894, № 4, стр. 194—195. (Новости иностранной литературы.)

2499. [Анн. на книгу] La Mazelliere, de. Essai sur l'histoire du Japon. Paris, 1899.—«Вестник всемирной истории», СПб., 1900, март, № 4, стр. 288. (Литературная летопись.)

2500. Брандт М. Япония.—В кн.: «История человечества», под ред. Г. Гельмольтца, т. 2, СПб., «Просвещение», 1902, стр. 3—52.

[История Японии до XIX в.]

2501. Добровольский А. Сорок семь могил. Из очерков Японии.—«Русский вестник», СПб., 1893, № 7, стр. 169—188.

2502. Из истории Японии.—«Природа и люди Дальнего Востока», Влд., 1906, № 25, стр. 5, № 26, стр. 4—5.

2503. Куруно Иосибуми. «Принцип мая-до». Очерк из истории Японии по оригинальным японским источникам.—«Вестник всемирной истории», СПб., 1899, декабрь, № 1, стр. 56—73.

2504. Махов М. Очерк японской истории.—«Наблюдатель», СПб., 1895, № 6, стр. 294—305.

2505. Ранцов В. Л. Исторический очерк Японии.—В кн.: «Япония и ее обитатели», СПб., Брокгауз—Ефрон, 1904, стр. 27—108.

2506. Рассмотрение историков азиатских (Из кн. Mémoires relatifs à l'Asie par Klaproth. Paris, 1824.) С франц. А. Р.—«Азиатский вестник», СПб., 1825, № 3, стр. 151—179.

[О Японии см. стр. 172—173.]

2506а. Самурай.—«Детское чтение», М., 1904, № 4, стр. 546.

2507. Санномий Иошитане. Императорская фамилия.— В кн.: А. Стэд Японцы о Японии, СПб., «Просвещение», 1906, стр. 19—31.

2508. События и достопамятности в Японии. «Живописная русская библиотека», СПб., 1859, т. 4, № 14, стр. 105—109.

[Открытие страны.]

2509. Современная Япония.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 52, стр. 34—37.

[Характеристика внешнего и внутреннего положения Японии.]

2510. Толузаков С. Характеристика японского народа.— «Разведчик», СПб, 1907, № 865, стр. 287—289, № 866, стр. 301—303.

[Краткий исторический очерк].

2511. Трачевский А. Введение.— В кн.: Готье Ю. Сестра Солнца, пер. с франц. О. Трачевской, СПб., 1904, стр. IX—LVI.

2512. Успенский М. И. Япония и Корея по сочинениям XVIII столетия.

(Заметка).— «Русский архив», М. 1904, № 9, стр. 78—81.

2513. Шнейдер Д. И. Япония прежде и теперь.— В кн.: «По Дальнему Востоку. Сахалин, Уссурийская область, Маньчжурия, Корея и Япония», М., 1905, стр. 154—159.

2514. Япония и Корея. Историческая справка.— «Русский вестник», СПб., 1895, № 6, стр. 326—333.

2515. Япония и японцы.— «Дело», СПб., 1871, № 11, стр. 130—152; № 12, стр. 64—92. (Подпись: С. П.)

2516. Япония прежде и теперь.— «Мир божий», СПб., 1899, № 5, стр. 33—36. (За границей.)

2517. Япония прежде и теперь.— «Русский вестник», СПб., 1900, № 5, стр. 323—328. (Библиография.)

[Изложение содержания статьи Bellessort André «Voyage au Japon» из журн. «Revue des Deux Mondes», 15 dec. 1899, 15 janvier et 15 mars 1900. История Японии, революция Мэйдзи, конституция.]

2. ДРЕВНЯЯ ИСТОРИЯ

2518. Бичурин (Иакинф). Собрание сведений о народах, обитавших в Средней Азии в древние времена. Ч. 2.— СПб., 1851, 179 стр.

[О Японии см. стр. 34—37, 46—50.]

2519. Макокин Н. Материнская филиация в Восточной и Центральной Азии. Вып. 1. Материнская филиация у китайцев, корейцев и японцев.— Влд., 1910, 40 стр. (Отд. оттиск из журн. «Известия Восточного института», 1910, т. 33, вып. 1.

[О Японии см. стр. 29—37.]

2520. Мережковский К. Из текущей литературы по каменному веку. Каменный век в Японии.— Б. м., б. г., 12 стр., табл.

* * *

2521. Древняя Япония до эпохи христианства.— «Исторический вестник», СПб., 1906, № 10, стр. 331—358.

[О книге Naschod O. «Geschichte von Japan», 1 Band. Gotha, 1906.]

2522. Кулаков П. А. Китайская легенда о заселении Японии.— «Труды Троицкосавско-Кяхтинского отделения Приамурского отдела императорского русского географического обще-

ства».— СПб., 1913, т. 15 (1912), вып. 2, стр. 68—69.

2523. Мережковский К. Каменный век в Японии.— «Известия императорского русского географического общества», СПб., 1880, т. 16, № 2, стр. 207—218.

[Рец. на статью: Milne J. «Notes on Stone implements from Otaru and Nakodate, with a few general remarks on the prehistoric remains of Japan», опубликованную в журн. «Transact. of the Asiatic Society of Japan», vol. VIII, part 1, 1880, P. H.]

2524. Священные сокровища Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 233, стр. 87—94.

[Из истории древней Японии.]

2525. Соловьев В. С. Япония. (Историческая характеристика).— «Русское обозрение», М., 1890, № 7, стр. 182—202.

2526. Япония и Корея.— «Нива», СПб., 1904, № 6, стр. 120а—120 г.

[Происхождение японцев, история их государства.]

2527. Японские древности.— «Всходы», СПб., 1905, № 12, стр. 914—915. (Из текущей жизни.)

3. ИСТОРИЯ СРЕДНИХ ВЕКОВ

2528. **Дезбору-Кулэ.** История путешествия и землеведения. Пер. И. Разумова. Ч. 2. Средневековое землезнание.— М., 1864, 256 стр.

[О сведениях, сообщенных Марко Поло из истории Японии XIII в., см. стр. 187—189.]

2529. **Китайские японские, сиамские, тонкинские и прочие анекдоты, в которых наипаче описываются нравы, поведение, обычай и религии сих различных Азийских народов.** 2 части. Пер. с франц. Т. 2.— М., в привилегир. типографии Ф. Гиппиуса, изданием Никиты Водопомянова, 1791, 406 стр.

[О Японии см. стр. 1—310. Общие сведения о Японии XVIII в. История страны с VIII в. до н. э. до начала XVIII в.]

2530. **Мендрин В. М.** Сиогун и сейтай сиогун. Бакуфу. Лингвистические и исторические очерки.— Влд., 1916, XI, 198 стр. (Отд. оттиск из журн. «Известия Восточного института», 1916.)

2531. **Новая всемирная история о происшествиях в Европе, Азии, Африке и Америке.** Изд. 3.— СПб., императорская Академия наук, 1806, 355 стр.

[О Японии см. стр. 275—277.]

2532. [**Поло М.**] Путешествие в семьдесят тысяч верст по Татарии и другим странам Востока венецианского дворянина Марко Поло, СПб., 1874, 250 стр.

[О Японии см. стр. 189—193.]

2533. [**Поло М.**] Путешествия венецианца Марка Поло в XIII столетии, напечатанные в первый раз вполне на немецком по лучшим изданиям и с объяснениями Августом Бюрком. С доп. и поправками К. Ф. Неймана. Пер. с нем. А. Н. Шемякина.— М., 1863, III, 529 стр.

[История Японии XIII в. см. стр. 417—422.]

2534. [**Поло М.**] Путешествие в 1286 г. по Татарии и другим странам Востока венецианского дворянина Марко Поло, прозванного миллионером.— СПб., 1873, 250 стр.

[О Японии см. стр. 189—193.]

Р е ц.: Новые книги.— «Дело», СПб., 1873, № 7, стр. 18—19.

2535. **Рай Дзю Сисей.** История сёгуната в Японии. Нихон Гайси. В 22 кн.

Кн. 1—6. Пер. с япон. с примеч. и коммент. В. М. Мендрина.— Влд., 1910—1915.

Кн. 1. Тайра. С прилож. предисловия, биографич. очерка Рай Дзю, хронологич. перечня императоров, сравнительной таблицы дат по календарям лунному и солнечному, родословных фамилий Фудзивара и Тайра, 2 алфав. указ., 2 портр. и схематич. карты Японии.— 1910, 220 стр. («Известия Восточного института», 1910, т. 33, вып. 2.)

Кн. 2. Минамото. I. С приложением сравнительной таблицы дат по календарям лунному и солнечному, родословной фамилий Минамото (Сейва Гендзи), 2-х алфав. указ. и 1 портр.— 1911, 103 стр. («Известия Восточного института», 1911, т. 36, вып. 1.)

Р е ц.: — «Вестник Азии», Харбин, 1911, № 7, стр. 139—141; № 9, стр. 226.

Кн. 3. Минамото. II. С приложением сравнит. табл. дат по календарям лунному и солнечному, хронологич. перечня императоров, хронологич. перечня сёгунов, 2-х алфав. указателей и одного портр. императора.— 1913, 127 стр. («Известия Восточного института», 1913, т. 39, вып. 1.)

Кн. 4. Ходзю. С приложением сравнит. табл. дат по календарям лунному и солнечному, хронолог. перечня императоров, хронолог. перечня сиогун, хронол. перечня сиккенов Ходзю, краткой родословной фамилии Ходзю, двух алфав. указателей и одного портр.— 1913, 189 стр. («Известия Восточного института», 1913, т. 39, вып. 2.)

Кн. 5. Кусуноки. С приложением очерка «Сансё-но дзюнки» — три священных сокровища Японии, сравнит. таблицы дат по календарям лунному и солнечному, хронологич. перечня императоров, родословной фамилии Кусуноки, 2-х алф. указ. и 1 портр.— 1915, 232 стр. («Известия Восточного института», 1915, т. 50.)

Кн. 6. Нитта. С приложением очерков: Киото и Дайри.— Киото и дворцы.— Рокуфу.— Шесть корпусов гвардии.— Премьер-министр Сибуна и Канто Каэрию.— Наместник Канто, Икай.— Табель рангов, сравнительной таблицы дат по календарям

лунному и солнечному, краткой родословной фамилии Нитта, двух алфавит. указателей и одного портр.— 1915, 234 стр. («Известия Восточного института», 1915, т. 60.)

* * *

2536. [Недачин С. В.] Поход императора Хубилая на Японию. (По китайским, корейским и японским источникам.) Выдержки из доклада действительного члена общества русских ориенталистов С. В. Недачина.— В кн.: «Отчет о деятельности общества русских ориенталистов в СПб. за 1910», СПб., 1911, стр. 31—65. (Прилож. II.)

2537. Путешествие Марко Поло. Перевод старофранцузского текста [Минаева И. П.].— «Записки императорского русского географического общества по отделению этнографии», СПб., 1902, т. 26, гл. CLIX, стр. 239—241.

2538. Скачков К. А. О заслугах венецианца Марко Поло по распространению географических познаний об Азии.— «Известия императорского русского географического общества», СПб., 1865, т. 1, №№ 11—12, стр. 207—226.

[Есть сведения о путешествии М. Поло в Японию.]

4. НОВАЯ ИСТОРИЯ

а) Общие работы

2539. Владимир, епископ. Недобрые деяния иезуитов в японской империи в 16-м и 17-м веках и до настоящего времени.— Воронеж, 1892, 69 стр.

2540. [Карон Франсуа.] Описание о Японе, содержащее в себе три части, то есть: известия о Японе и о вине гонения на христиан в Японе и последование странствия Генрика Гагенара, которое исправною ландкартою и изрядными фигурами украшено.— СПб., напеч. при Академии наук, 1734.

[Ч. 1.] Известие о Японе и о вине гонения на христиан, пер. чрез Степан Коровина Синбиренина, 101 стр., карт.

[Ч. 2.] История о гонении на христиан, бывшем в Японе, пер. чрез Ивана Горлицкого, 64 стр.

[Ч. 3.] Последование странствия Генрика Гагенара в восточную Индию, сочиненное чрез Франциска Карона, пер. чрез Ивана Горлицкого, 166 стр.

То же. Изд. 2.— СПб., при императорской Академии наук, 1768.

Ч. 1. 128 стр.

Ч. 2. 62 стр.

Ч. 3. 163 стр.

2541. Краевский В. В. Японии. Nothing but truth (Ничего, кроме правды).— М., И. Д. Сытин, 1905, 184 стр.

[Общественная жизнь в Японии в период русско-японской войны.]

2542. [Макартней Говер и др.] Путешествие во внутренность Китая и в Татарию, учиненное в 1792, 1793 и

1794-м годах лордом Макартнеем, посланником английского короля при китайском императоре, с присовокуплением реляции онного посольства, путешествия, предпринятого при сем случае кораблями Лионом и Индостаном, и весьма любопытных известий о гишпанских, португальских и голландских селениях, где сии корабли останавливались, выбранных из бумаг лорда Макартнея, сира Эразма Говера, начальника экспедиции и других особ, принадлежащих к посольству, сиром Георгом Стонтоном, членом Лондонского Королевского общества и полномочным министром при китайском императоре. С приложением ландкарт и эстампов. Пер. с франц. Ч. 2.— М., 1804, 308 стр., карт., илл.

[О Японии см. стр. 129—131.]

2543. Пфлуг-Гартунг. Всемирная история. Пер. с доп. под ред. проф. Н. И. Кареева и С. Г. Лозинского. Т. 1.— СПб., Брокгауз — Ефрон, 1910, 815 стр.

[О Японии см. стр. 485—492, 513—519.]

2544. Ратген К. Возрождение Японии. Пер. с нем.— СПб., 1903, 24 стр.

2545. Реклю Э. Человек и земля. Пер. с франц. Т. 3, 5.— СПб., 1907—1908.

Т. 3. Пер. с разрешения автора П. Ю. Шмидта, СПб., Брокгауз и Ефрон, 1907, 622 стр.

[О Японии см. стр. 86, 91—101.]

Т. 5. Пер. с франц. под ред. Ф. С. Груздева, СПб., П. П. Сойкин, 1908, 559 стр.

[О Японии см. стр. 173—178, 528—536. Новая история; революция Мэйдзи].

2546. Спальвин Е. Японский прогресс. Речь, произнесенная на первом годовичном акте Восточного института, 21 октября 1900 г.—Влд., 1901, 16 стр. (Извлеч. из журн. «Известия Восточного института» т. 2, вып. 2, стр. 33—44.)

2547. Список главнейших государств и правителей Азии и Северной Африки в 1837 г.—СПб., 1837, 20 стр. (Из «Журнала Министерства народного просвещения», 1837, № 8, стр. 267—285.)

[О Японии см. стр. 19—20.]

2548. Характер латинской пропаганды в Японской империи и судьбы ее (с 16 и 17 вв. до настоящего времени).—Б. м., б. г., 79 стр.

2549. Хронологическая история всех путешествий в северные полярные страны с присовокуплением обозрения физических свойств этого края. Ч. 1.—СПб., 1821, 246 стр.

[О попытках европейцев найти путь в Индию и Японию в XVI—XVIII вв. см. стр. 22, 70—71, 101—102, 106. В каталоге б-ки им. В. И. Ленина перед заглавием указан автор: В. Берх.]

2550. Япония. Историко-этнографический очерк.—М., 1901, 62 стр. (Б-ка «Народного блага», № 2.)

* * *

2551. Английские журналы и восточно-азиатский кризис. (Из иностранных журналов.)—«Мир божий», СПб., 1904, № 10, стр. 64—66. (За границей.)

2552. [Анн. на книгу] Dosy Arthus. The new Far East.—«Мир божий», СПб., 1901, № 1, стр. 128—129. (Новости иностранной литературы.)

2553. [Анн. на книгу] Reise um die Erde nach Japan. Deutsche Original-Ausgabe von Wilhelm Heine. Лейпциг. 1856, 375 стр.—«Морской сборник», СПб., 1856, № 12, стр. 20—21; 1858, № 4, стр. 48. (Библиография.)

2554. Багратион Д. К убийству князя Ито.—«Вестник русской конницы», СПб., 1909, № 22, стр. 1012—1017.

[О внутриполитическом положении Японии в 1909 г.]

2555. Будущность Японии.—«Ки-

тай и Япония», Хабаровск, 1912, № 105, стр. 11—14.

2556. Внутренняя жизнь японцев.—«Современная жизнь», СПб., 1905, № 3, стр. 3—4. (Разные известия.)

2557. Военные действия англо-французско-голландско-американской эскадры против японцев в проливе Симоно-саки, в сентябре 1864 г.—«Морской сборник», 1865, № 3, стр. 11—18. (Заграничная морская хроника.)

[Из истории открытия страны для иностранцев.]

2558. Вопрос об упразднении колониального бюро еще не решен.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 123, стр. 12—13.

2559. Восточно-азиатский кризис и политическое положение Японии.—«Образование», СПб., 1904, № 2, стр. 102—114. (Подпись: Я. К.)

2560. Гейне. О современном положении в Японии. (В «Журнале общего собрания 6 марта 1874 г.»).—«Известия императорского русского географического общества», СПб., 1874, т. 10, вып. 4, стр. 111—112.

2561. [Головинн.] Государственное правление в Японии. (Отрывок из напечатанной по высочайшему повелению книги: «Записки флота капитана Головинина, о приключениях его в плену у японцев в 1811, 1812 и 1813 годах, с приобщением замечаний его о японском государстве и народе. Три части».)—«Вестник Европы», М., 1816, ч. 89, сентябрь, №№ 17—18, стр. 129—141.

2562. Г[ольцев] В. (Иностранное обозрение.)—«Русская мысль», М., 1903, № 5, стр. 225—230.

[Об эволюции внешней и внутренней политики Японии см. стр. 228—229.]

2563. Демократия в Японии. Пер. Щербиной.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 264/269, стр. 40—44.

2564. Зин[чен]ко [Н.] Страничка из «Истории Японии».—«Сибирский наблюдатель», Томск, 1904, № 7—8, стр. 110—114.

[Политическая жизнь Японии конца XIX в.]

2565. Зинченко Н. Шпионство в Японии. Эскиз.—«Народное благо», М., 1905, №№ 1—3, стр. 4—6.

2566. Из иностранной печати.—«Русский вестник», СПб., 1903, № 1,

стр. 358—360; № 2, стр. 794—796; № 6, стр. 649—651. (Подпись: М-в М.)

[Обзор иностранных журналов и газет.]

2567. **Из Японии.**— «Всемирный путешественник», СПб., 1873, № 12, стр. 534—536. [Разные известия.]

[Хроникальные заметки общего характера.]

2568. **Из Японии.**— «Морской сборник», СПб., 1863, № 8, стр. 76—77. (Смесь.)

2569. **Из Японии.**— «Природа и люди Дальнего Востока», Влд., 1906, № 20, стр. 7. (Подпись: Б. П.)

(Внутриполитическое положение.)

2570. **Известия из Азии.**— «Живописное обозрение», СПб., 1873, № 14, стр. 222. (Смесь.)

[Участие Японии в Венской выставке и изменения в стране после революции Мэйдзи.]

2571. **Изнанка японского прогресса.**— «Книжки недели», СПб., 1891, № 10, стр. 238—242. (Из русских журналов.)

[По статье А. Пеликана «Очерки Японии» в журн. «Исторический вестник».]

2572. **Инао Ота-Нитобе.** Освобождение крестьян в Японии.— В кн.: «Освобождение крестьян на Западе», М., М. И. Водовозова, 1897, стр. 306—321.

2573. **Иностранная хроника.**— «Офицерская жизнь», Варшава, 1906, № 31, стр. 490.

[Речь Инукаи о положении в Японии.]

2574. **Иностранные известия.**— «Офицерская жизнь», Варшава, 1910, № 233, стр. 1995.

[Раскрытие заговора против микадо.]

2575. **Иностранные известия.**— «Сын отечества», СПб., 1857, № 27, стр. 632.

[«Times» о прокламации японского владетеля ко всем морским державам, о его намерении заключить с ними коммерческие трактаты, подобные трактатам с США, Англией, Францией.]

2576. **Истомин С.** Краткий очерк Токунгавского восстания на острове Иессо.— «Морской сборник», СПб., 1870, № 7, стр. 97—117.

[1868—1869 гг.]

2577. **Исчезновение секретных документов с «Токива».**— «Китай и Япо-

ния», Хабаровск, 1916, № 241, стр. 119.

2578. **[Ито.]** Речь маркиза Ито об административных и финансовых реформах в Японии.— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 3, стр. 367—371, 377—385. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

2579. **Ито Хиробуми.** Рост Японии.— В кн.: Стэд А. Японцы о Японии, СПб., «Просвещение», 1906, стр. 61—68.

[История Японии после 1868 г.]

2580. **К вопросу о перемене политического курса.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 123, стр. 6—8.

2581. **К характеристике японских порядков.**— «Известия Восточного института», Влд., 1900, т. 2, вып. 1, стр. 88. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

2582. **Как возникла современная Япония.**— «Вестник иностранной литературы», СПб., 1904, № 4, стр. 294—302.

2583. **[Кологерас.]** Извлечение из рапорта командира лодки «Соболь» лейтенанта Кологераса.— «Морской сборник», СПб., 1871, № 3, стр. 4—8. (Морская хроника.)

2584. **Корсаков В.** Дальний Восток (Япония, Китай, Корея).— «Вестник Европы», СПб., 1909, кн. 7, стр. 363—370.

[Политическая жизнь и экономическое положение.]

2585. **Крушение китоловного судна американских Штатов Лагодо.**— «Морской сборник», СПб., 1849, № 5, стр. 368—369.

2586. **Ледюк С-т Жермен.** Сближение промышленной Европы с Японией. [Пер. с франц.]— «Вестник промышленности», М., 1859, № 4, стр. 87—103.

[Общие сведения о Японии; открытие страны для иностранцев.]

2587. **Мартин В.** Современное положение Японии.— «Природа и люди», СПб., 1904, № 20, стр. 339—340.

[По докладу М. М. Геденштрама «О современном положении Японии».]

2588. **(Мелкие заметки.)**— «Русский вестник», СПб., 1881, № 4, стр. 891.

[Сообщение о том, что голландский ученый Гоее (Гёе) пишет сочинение об арабских работах по Японии.]

2589. **Настоящее положение Японии.**— «Русский вестник», СПб., 1872, № 9, стр. 386—391. (Смесь.)

2590. **Некоторые сведения о Японии.**— «Журнал общепользных сведений», СПб., 1858, № 6, стр. 202—203.

2591. **Необходимость уничтожения власти военных.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 119, стр. 11—12.

2592. **Несколько данных о японском прогрессе.**— «Известия Восточного института», Влад., 1901, т. 3, вып. 1, стр. 120—122. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

2593. **Николай**, иеромонах. Сёгуны и микадо. Исторический очерк по японским источникам.— «Русский вестник», СПб., 1869, № 11, стр. 207—227; № 12, стр. 415—460.

2594. **Новейшая Япония.**— «Научное обозрение», СПб., 1900, № 11, стр. 192—195. (Прилож.)

[Краткий исторический очерк.]

2595. **Новые указы японского правительства.**— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1873, т. 9, № 217, стр. 135.

[О правах актеров и фокусников.]

2596. **О современном положении Японии.**— «Современная жизнь», СПб., 1904, № 18, стр. 102.

[Изложение доклада русского консула Геденштрама на собрании «Географического общества».]

2597. **Обозрение внутренней и иностранной жизни. Итоги 1906 года.**— «Вестник знания», СПб., 1907, № 1, стр. 133—144.

[О Японии см. стр. 144.]

2598. **Озаки Ю.** О современном положении Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 167, стр. 28—29.

2599. **Оллиул П.** (d'Ollivulles P.) Письма из Японии.— «Восточное обозрение», Иркутск, 1898, №№ 8, 13, 16, 19, 38, 45, 56, 67, 69, 70, 94, 107, 108, 119, 121.

[Экономическая, политическая и культурная жизнь Японии. История образования.]

2600. **Политическое положение Японии.** Статья из японской газеты «Ниппон» 3-го декабря 1893 г.— «Сборник географических, топографических и статистических материалов по Азии», СПб., 1894, вып. 55, стр. 109—111.

2600а. **Положение дел в Японии.**— «Вестник Европы», СПб., 1896, № 1, стр. 407—408.

2601. [Попов-Татива Н. М.] Страны Востока в декабре 1913 года. (Летопись Востока. Очерки современной жизни. 1.) — «Морской сборник», 1914, № 1, стр. 157—175.

[О Японии см. стр. 173—175.]

2602. [Рец. на книгу] Dickson W. Japan: being a sketch of the history, government and officers, of the empire. Lnd. 1868.— «Библиограф», СПб., 1869, № 2, стр. 59. (Иностранные книги.)

2603. [Рец. на книгу] Heine Wilhelm. Die Expedition in die Seen von China, Japan und Ochotsk. Ч. 1—3. Лейпциг. 1858.— «Морской сборник», СПб., 1859, № 2, стр. 38—41, № 4, стр. 52—53; № 8, стр. 25—27. (Библиография.)

2604. [Рец. на книгу] Morris J. Advance Japan: a nation thoroughly in earnest. Lnd. 1895.— «Русский вестник», СПб., 1895, № 8, стр. 291—293. [Новости литературы (иностранной).]

2605. [Рец. на книгу] Zuhdorf Fr. Aug. Acht Monate in Japan, nach Abschluss des Vertrages von Kanagawa. Bremen. 1857. 254 стр.— «Морской сборник», СПб., 1858, № 10, стр. 17—19. (Библиография.)

2606. **Русанов Н. С.** Эволюция Японии в царствование Мутсухито.— «Русское богатство», СПб., 1912, № 8, стр. 92—105. (Обозрение иностранной жизни.)

2607. **Симский Б.** Политическая хроника.— «Журнал для всех», СПб., 1904, № 3, стр. 182—189.

2608. **Слонимский Л. З.** «Желтая опасность». Очерки.— «Вестник Европы», СПб., 1904, кн. 4, стр. 762—776; кн. 5, стр. 305—321.

[Современное положение и внешняя политика Японии.]

2609. (Смесь.)— «Новое слово», СПб. 1894, № 2, стр. 473—474.

[На стр. 474 о землетрясениях в Японии; об электрической дороге в Японии от Киото до озера Бива.]

2610. **События в Японии за 1912 г.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 124, стр. 5—7.

2611. **Соловьев В. С.** Япония. (Историческая характеристика).— В кн.: Соловьев В. С. Собрание сочинений, СПб., «Общественная польза», 1886—1896, т. 6, стр. 138—157.

[История Японии до 1868 г.]

2612. **Ставрин С.** Молодая Япония.

(The History of Japan by F. O. Adams, L., 1874, New Japan, the Land of the rising Sun, by S. Mossman, L., 1873.) — «Дело», СПб., 1874, № 10, стр. 215—256.

[История Японии XVII — XIX вв., написанная на основе английских работ.]

2614. **Стрельцов Р.** Японские проблемы. — «Современник», СПб., 1914, июнь, № 12, стр. 84—92.

2615. **Стэд А.** Предисловие. (К английскому изданию.) — В кн.: **Стэд А.** Японцы о Японии, СПб., «Просвещение», 1906, стр. V — VIII.

[История Японии после 1868 г.]

2616. **Сысоева Е. А.** Государственное и социальное развитие Японии за последние 10 лет (1868—1878). — «Живописное обозрение», СПб., 1879, № 31, стр. 102—103; № 34, стр. 154—155; № 35, стр. 184—186.

2617. **Гарновский Г. В.** О современной Японии. — В кн.: «Обзор деятельности общества [востоковедения] с 1900 по 1907 год», СПб., 1907, стр. 23.

[Краткое изложение доклада.]

2618. **Трачевский А.** Исторический ли народ японцы? — В кн.: «Русская высшая школа общественных наук в Париже», СПб., Г. Ф. Львович, 1905, стр. 542—575.

2619. **Трескин В.** Япония прежде и теперь. — «Беседа», Варшава, 1904, № 5, стр. 73—76.

2620. **Упадок Японии.** — «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 107, стр. 17—22.

2621. **Фридман А.** Современная Япония. — «Русское богатство», СПб., 1895, № 6, стр. 126—153.

2622. **Хроника политических событий (январь — октябрь 1915).** — «Известия Министерства иностранных дел», СПб., 1915, № 3, стр. 261 — 262; № 4—5, стр. 214; № 6, стр. 200.

2623. **Черевков.** Из новейшей истории Японии. 1854—1894. — «Вестник Европы», СПб., 1894, кн. 11, стр. 227—272; кн. 12, стр. 477—524.

2624. **Чечин П.** Новая и старая Япония. Беседа с японским премьер-министром графом Окума. — «Вокруг света», М., 1914, № 40, стр. 634—638.

2625. **Что ожидает Японию?** — «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 105, стр. 14—15.

2626. **Шацкий Б.** Внутреннее поло-

жение Японии и новый премьер-гр. Окума. — «Русская мысль», М., 1914, № 5, стр. 21—25.

2627. **Шпионство в Японии.** — «Живописное обозрение», СПб., 1873, № 1, стр. 15. (Смесь.)

2628. **Шрейдер Д. И.** Предисловие. (К русскому изданию.) — В кн.: **Стэд А.** Японцы о Японии, СПб., «Просвещение», 1906, стр. IX — X. 2629. **Эволюция Японии.** — «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 206, стр. 21—23.

2630. **Юша А.** Государственная оборона и национальная политика. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 200, стр. 42—44.

2631. **Ямагата Арийогии.** Национальная политика при конституции. — В кн.: **Стэд А.** Японцы о Японии, СПб., «Просвещение», 1906, стр. 78—79.

2632. **Япония.** — «Всемирная иллюстрация», СПб., 1877, № 454, стр. 182.

2633. **Япония.** — «Живописное обозрение», СПб., 1891, № 19, стр. 326. [Япония после Мэйдзи.]

2634. **Япония.** — В кн.: «История XIX века (Западная Европа и вневосточные государства)», под ред. проф. Лависса и Рамбо, пер. с франц., т. 6, СПб., 1906, стр. 192—194; т. 8, СПб., 1907, стр. 197—202.

2635. **Япония.** — «Сын отечества», СПб., 1857, № 13, стр. 292. (Иностранное обозрение.)

[Открытие трех японских портов для судов Англии, Франции, России и США.]

2636. **Япония. Внутреннее положение страны.** — «Дальневосточное обозрение», СПб., 1911, № 3, стр. 43—54.

2637. **Япония в роли школьного учителя азиатских народов.** (Из иностранных журналов.) — «Мир божий», СПб., 1902, № 12, стр. 79—80. (За границей.)

2638. **Япония в социальном и политическом отношении.** — «Мир божий», СПб., 1901, № 5, стр. 37—39. (За границей.)

2639. **Япония в 1901 году.** — «Известия Восточного института». Влд., 1902, т. 3, вып. 3, стр. 625—627. (Прилож. «Современная летопись Дальнего Востока».)

2641. **Япония после войны.** — «Исторический вестник», СПб., 1906, № 10, стр. 349—350. (Заграничные исторические новости и мелочи.)

[О статье Schiff J. «Japan after the war», помещенной в журн. «North American Review», September, 1906.]

2642. Японские новости.— «Всемирный путешественник», СПб., 1873, № 5, стр. 208—209. (Разные издания.)

[Прием микадо русского и американского посланников. Стремление японцев к знакомству с миром. О некоторых социальных и политических реформах.]

2643. Японский империализм и мировые задачи.— В кн.: «Дальневосточное обозрение», под ред. В. Гольмстрема, вып. 1, СПб., 1910, стр. 197—237.

б) Революция Мэйдзи

2644. Зибольд А. Эпоха великих реформ в Японии. [С франц. перевода Ф. Дагена и Соломона Майера.] Пер. и доп. примеч. А. Мезнер.— СПб., 1902, 82 стр. (Б-ка общеобразовательная. Под ред. Н. А. Рубакина, вып. X.) То же. Изд. 2.— 1905.

Р е ц.: Витмер Б.— «Журнал для всех», СПб., 1903, № 7, стлб. 896; К-в Л. (Библиографический отдел.) — «Мир божий», СПб., 1903, № 1, стр. 90.

2645. Мечников Л. Мей-Дзи. Эра просвещения Японии.— Казань, 1905, 42 стр.

* * *

2646. Важные реформы в Японии.— «Наблюдатель», СПб., 1885, № 8, стр. 34—35, разд. паг. (Политическая хроника.)

[Отделение церкви от государства; введение титулов наподобие европейских; реформа письменности.]

2647. Две критические эпохи в японской истории.— «Сибирский сборник», Иркутск, 1895, вып. 4, стр. 17—27. (Подпись: Ф-н М.)

2648. Дела в Японии.— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1872, № 176, стр. 315; № 206, стр. 371.

2649. Из Японии.— «Всемирный путешественник», СПб., 1870, № 1, стр. 15—16.

[Роспуск собраний князей (даймё), циркуляр министра иностранных дел об изменении звания и должности даймё.]

2650. Ковалевский М. Н. Из япон-

ской истории. Мейджи. Век японского просвещения.— «Научное слово», М., 1904, № 4, стр. 89—120.

2651. Мечников Л. Эра просвещения Японии. (Мей-Дзи.) — «Дело», СПб., 1876, № 10, стр. 133—170; 1877, № 2, стр. 242—275.

2652. Николаев А. Эпоха великих реформ в Японии.— «Русское богатство», СПб., 1904, № 8, стр. 146—181; № 9, стр. 160—183.

2653. Осада Хоходады войсками микадо 27 мая (8 июня) 1869 года.— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1869, № 47, стр. 326.

2654. Постепенное введение европейских государственных учреждений в Японии.— «Современная летопись», М., 1871, № 31, стр. 15—16.

2655. Революция в Японии.— «Современная летопись», М., 1868, № 14, стр. 13—15.

[Сообщение «Allgemeine Zeitung» (Иокогама) о японской революции.]

2656. Реформы в Японии.— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1873, № 228, стр. 311.

2657. Реформы в Японии.— «Всемирный путешественник», СПб., 1873, № 2, стр. 112—113. (Летопись.)

2658. Сиротский Л. Японский Петр Великий.— «Новый журнал для всех», СПб., 1912, № 8, стр. 94—98.

[Эпоха великих реформ в Японии.]
2659. Телеграфические депеши. Шанхай.— «Сын отечества», СПб., 1865, № 30, стр. 470.

[Из истории революции Мэйдзи.]
2660. Учебная реформа в Японии.— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1873, № 209, стр. 10.

2660а. Япония и ее реформы.— «Отечественные записки», СПб., 1873, № 1, стр. 161—194.

в) Политический строй. Буржуазные партии, политические и государственные деятели

Документы

2661. Император. Важнейшие императорские указы и рескрипты.— В кн.: Стэд А. Японцы о Японии, СПб., «Просвещение», 1906, стр. 3—18.

Исследования, статьи, заметки

2662. Петров А. Н. Политическая жизнь Японии.— СПб., Изд. Общества ревнителей военных знаний, 1910, 92 стр.

Р е ц.:— «Разведчик», СПб., 1911, № 1089, стр. 576.

2663. Шебуев Н. Японские вечера. Негативы. СПб., 1905, 206 стр.

[Общественная жизнь в Японии во время русско-японской войны.]

Р е ц.:— «Живописное обозрение», СПб., 1905, № 10, стр. 234—235.

* * *

2664. Административная и финансовая реформы в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 74, стр. 25—28.

2665. Административные реформы и военное министерство.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 112, стр. 16—17.

2666. Азбелев Н. [П.] Политические партии и общественное мнение в Японии.— «Мир божий», СПб., 1905, № 1, стр. 175—193; № 2, стр. 99—120.

2667. Английская пресса о покойном императоре.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 98, стр. 14—16.

2668. Ауэ Е. Памяти барона Нисси Токузаро.— «Исторический вестник», СПб., 1912, № 6, стр. 947—957.

2669. Беспорядки в Токио.— Резолюция всеяпонского общества сотрудников периодической печати.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 179, стр. 32—34.

[Сессия парламента о взятках во флоте.]

2670. Бессмысленность формирования нового и разрушения старого кабинета.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 120, стр. 11—13.

[Речь лидера партии «Сэйюкай».]

2671. Биография возможного премьер-министра Хирада.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 118, стр. 8—9.

2672. Богатства японского императора.— «Баян», СПб., 1910, № 5, стр. 88. (Смесь.)

2673. Борьба между военными и морскими министерствами.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 146, стр. 35—36.

2674. Бракосочетание микадо в Японии.— «Живописное обозрение», СПб., 1874, № 24, стр. 376—377.

2675. Бракосочетание японского наследного принца.— «Нива», СПб., 1901, № 11, стр. 217—218.

2676. Будущий микадо.— «Вокруг света», М., 1889, № 8, стр. 126. (Новости под рукой.)

2677. Будущий микадо.— «Детское чтение», СПб., 1890, № 7, стр. 82.

2678. Быков В. Мутсу-Хито. Очерк.— «Природа и люди», СПб., 1912, № 43, стр. 665—667.

2679. В гостях у микадо Мутсухито.— «Новое слово», СПб., 1913, № 5, стр. 147—149. (Новое о старом.)

2681. В Японии.— «Живописное обозрение», СПб., 1904, № 49, стр. 846. (Смесь.)

[Празднование дня рождения микадо.]

2682. В Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 220, стр. 14—17.

[Сессия японского парламента.]

2683. В Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 227, стр. 62—64.

[Поражение партии Сэйюкай на парламентских выборах.]

2684. В Японии. (Борьба партии, страничка из истории.)— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 236, стр. 109—111.

2685. В японских административных сферах.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 51, стр. 36—37.

2686. В японских политических кругах.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 235, стр. 67—69.

[Борьба партий перед сессией парламента.]

2687. В японском парламенте.— Закрывание сессии японского парламента.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 229, стр. 49—54.

2688. Венюков М. Современная Япония, ее политическое устройство и управление.— «Вестник Европы», СПб., 1870, кн. 7, стр. 252—277.

2689. Вероятный состав кабинета Терауци.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 117, стр. 11.

2690. Вести с Востока.— «Восточное обозрение», Иркутск, 1882, № 14, стр. 4—5.

[Создание политической партии Rikken Kaishinto.]

2691. Вести с Востока.— «Восточное

«Обозрение», Иркутск, 1882, № 32, стр. 3—4.

[Биография принца Арисугава Тархито.]

2692. Во дворце Микадо.— «Современная жизнь», СПб., 1904, № 30, стр. 155.

2693. Возможность политического кризиса в Японии.— Политический кризис в Японии.— Отставка кабинета.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 117, стр. 6—8.

2694. Возмущение в Осака.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 127, стр. 10; № 28, стр. 15.

[К формированию нового кабинета.]

2695. Возраст и место рождения членов нового кабинета.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 128, стр. 13.

2696. Вокруг света. (Всемирный калейдоскоп.) — «Вокруг света», М., 1894, № 2, стр. 30.

[Политический кризис в Японии 29 декабря 1893 г. (Хроника.)]

2697. Вокруг скандала в японском флоте.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 179, стр. 34—39.

2698. Вопросы и ответы по военноморским делам в верхней палате 16 февраля.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 180, стр. 19—20.

2699. Воспитание наследника престола.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 184, стр. 30—31.

2700. Восшествие нового императора на престол.— «Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1912, вып. 1, стр. 272—274. (Хроника.)

2701. Восшествие нового императора на престол.— Передача императорских регалий.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 98, стр. 7—10.

2702. Временное бюро по упорядочению организации.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 67, стр. 34—35.

[Бюро создано для изменения административной и финансовой организации Японии.]

2703. Вступление 3-х министров в партию Сейюкай.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 128, стр. 12—13.

2704. Второй кабинет Сайондзи.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 53, стр. 40—41.

2705. Выборы премьер-министра.—

«Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 127, стр. 10—11.

2706. Выборы в Японии.— «Всемирная новь», СПб., 1912, № 26, стр. 8.

2707. Выборы нового члена председателя нижней палаты.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 182, стр. 37.

2708. Высокая цена на рис и преступность.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 95, стр. 8—9.

2709. Выход в отставку кабинета Кацура.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 126, стр. 6.

2710. Генерал Ноги. Некролог.— «Природа и люди», СПб., 1912, № 47, стр. 746.

2711. Генро.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 119, стр. 14—16.

2711а. Генро — враг японской конституции.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 111, стр. 9—10.

2712. Г[ольцев] В. (Иностранное обозрение).— «Русская мысль», М., 1890, № 12, стр. 221—230.

[О политической жизни Японии накануне и в период выборов в первый парламент см. стр. 229—230; о состоянии народного просвещения в конце 1888 г. см. стр. 230.]

2713. Гольцев В. (Иностранное обозрение).— «Русская мысль», М., 1892, № 9, стр. 181—188.

[Заметка о политической жизни Японии.]

2713а. Г[ольцев] В. 1895 год в политическом отношении.— «Русская мысль», М., 1896, № 1, стр. 243—250.

[На стр. 243—244 политическое положение Японии после японо-китайской войны.]

2714. Граф Катсура.— «Природа и люди Дальнего Востока», Влад., 1906, № 4, стр. 5—6.

2715. Граф Ноги и виконт Омура. (Современные проблемы Японии).— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 236, стр. 139—147.

2716. Граф Окума.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 186, стр. 50—54.

[Биография.]

2717. Граф Окума. (Замечательные государственные люди Дальнего Востока.) С порт.— «Дальневосточная звезда», Влад., 1910, № 1, стр. 3.

2718. Граф Окума в своих характеристиках. «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 221, стр. 31—33.

2719. Граф Ямамото и партия Сейюкай.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 127, стр. 9.

2720. Группировка по партиям депутатов в парламенте.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 228, стр. 49—50.

2721. Группировка по партиям членов нижней палаты японского парламента.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 160, стр. 33—34.

2722. Дворцовая жизнь микадо. Пер. с англ. Б. Пегелая.— «Путеводный огонек», М., 1905, № 18, стр. 508—509; № 19, стр. 531—532.

2723. 2500-летие кончины первого императора Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 238, стр. 106.

2724. Дела в Японии.— «Мир божий», СПб., 1902, № 10, стр. 46—48. (За границей.)

[Партии, парламент. Женский труд на фабриках.]

2725. Деятельность партии «Сейюкай». — «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 232, стр. 66—68.

2726. «Дзюнси» генерала Ноги. Пер. В. С-ой.— «Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1912, вып. 1, стр. 267—270. (Хроника.)

2727. Донесение австрийского консула в Токио в 1881 г.— «Сборник географических, топографических и статистических материалов по Азии», СПб., 1885, вып. 17, стр. 107—120.

[Государственный строй и финансы.]

2728. Заговор на жизнь князя Кацура.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 100, стр. 6—7.

2729. Заговор против микадо.— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1872, № 175, стр. 299.

2730. Задачи нового кабинета.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 121, стр. 10—12.

2731. Законность ныне царствующей в Японии династии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 53, стр. 41.

2732. Законопроект о поощрении автомобильного дела среди населения.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 170, стр. 37—38.

2733. Законопроекты в парламенте 22 марта.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 133, стр. 4.

2734. Закрытие парламента.— «Ки-

тай и Япония», Хабаровск, 1913, № 134, стр. 8.

2735. Закрытие японского парламента.— «Наблюдатель», СПб., 1892, № 2, стр. 15—16, разд. паг. (Политическая хроника.)

2736. Запросы парламенту.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 131, стр. 23—24.

2737. Заседания Верховного тайного совета.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 45, стр. 27—29.

2738. Заседание Верховного тайного совета.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 148, стр. 38.

2739. Заседание Тайного совета.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 138, стр. 10; № 142, стр. 5.

2740. Защита монархии в Японии.— «Китай и Япония» Хабаровск, 1917, № 258/263, стр. 60—63.

2741. Из жизни покойного японского императора. (Письмо из Лондона.) — «Весь мир», СПб., 1912, № 41, стр. 23—24. (Подпись: С.)

2742. Изменение эры.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 98, стр. 10—11.

2743. Император и императрица японские.— «Нива», СПб., 1891, № 21, стр. 477.

2744. Император, императрица японские и наследник японского престола.— «Нива», СПб., 1894, № 25, стр. 593—594.

2745. Император Муцухито.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 98, стр. 13—14.

2746. Император отговорил графа Ноги от самоубийства. Пер. О. Казаровой.— «Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1912, вып. 1, стр. 270—272. (Хроника.)

2747. (Иностранное обозрение.)— «Живописное обозрение», СПб., 1890, № 1, стр. 15.

[Проведение реформ в Японии и принятие конституции.]

2749. (Иностранное обозрение.) — «Русская мысль», М., 1894, № 4, стр. 181—188.

[Сообщение о новых выборах в японский парламент (1 марта 1894) см. на стр. 188.]

2750. «Иородзу» о новом кабинете.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 130, стр. 11—12.

2751. Ито Хиробуми. Обязанности политических партий.— В кн.: Стэд А. Японцы о Японии, СПб., «Просвещение», 1906, стр. 68—77.

2752. К кончине японского императора Муцухито.— «Всемирная новь», СПб., 1912, № 31, стр. 8.

2753. К министерскому кризису.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 118, стр. 6—8.

2754. К организации князем Кацура новой политической партии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 125, стр. 9.

2755. К отсрочке заседаний парламента.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 125, стр. 9—10.

2756. К перемене на троне в Японии.— «Баян», СПб., 1912, № 8, стр. 525—530. (Иллюстрированное обозрение.)

2757. К покушению на графа Окума.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 236, стр. 123—124, № 237, стр. 100.

2758. К политическому кризису в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 127, стр. 5—6, 9.

2759. К политическому курсу кабинета Ямамото.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 131, стр. 24—25.

2760. К предстоящей сессии японского парламента.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 247, стр. 22—24.

2761. К предстоящей сессии японского парламента.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 248, стр. 22—24.

2762. К преобразованию японского кабинета.— Причины ухода в отставку кабинета гр. Окума.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 231, стр. 88—96.

2763. К роспуску парламента.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 214, стр. 41.

2764. К роспуску японского парламента.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 224, стр. 67—70.

2765. К убийству князя Ито.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 51, стр. 45.

2766. К учреждению совета государственной обороны.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 169, стр. 42.

2767. Кабинет графа Окума.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 187, стр. 36—39.

2768. Кабинет графа Терауци и

оппозиция.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 247, стр. 21—22; 1917, № 248, стр. 21—22.

2769. Кабинет Кацура.— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 5, стр. 787, 795—803, 852—853. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

2770. Кабинет князя Кацура.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 119, стр. 10.

2771. Кабинет Хирата.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 117, стр. 9.

2772. Канеко Кентаро. Организация конституционного государства.— В кн.: Стэд А. Японцы о Японии, СПб., «Просвещение», 1906, стр. 86—96.

2773. Кечеджи-Шаповалов М. В. Япония.— В кн.: Кечеджи-Шаповалов М. В. Политический строй, СПб., 1905, стр. 43—45.

2774. Китаев. Празднование серебряной свадьбы японской императорской четы.— «Нива», СПб., 1894, № 25, стр. 592—593.

2775. Князь Ито.— «Вестник Европы», СПб., 1909, кн. 12, стр. 414—415. (Иностранное обозрение.)

[Некролог.]

2776. Князь Ито.— «Нива», СПб., 1909, № 44, стр. 771—772.

[Некролог.]

2777. Князь Катцура.— «Вокруг света», М., 1913, № 9, стр. 143. (Портретная галерея «Вокруг света».)

2778. Князь Кацура. (Некролог.)— «Восточный сборник», СПб., 1913, кн. 1, стр. 210—213. (Подпись: С. Н.)

2779. Князь Кацура и военные законопроекты.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 119, стр. 9—10.

2780. Князь Кацура 1-й. «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 164, стр. 25—31.

[Биография.]

2781. Князь Кацура формирует новую политическую партию.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 126, стр. 5.

2782. Количество арестованных.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 56, стр. 35—36.

[Количество арестантов в японских тюрьмах.]

2783. Коллективное требование партии кокуминто, цюсейкай и досикай отставки министра внутренних дел Ха-

ра.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 181, стр. 47.

2784. **Комиссия по обследованию правительственных мер** партии «Сейюкай». — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 150, стр. 39—40.

2785. **Конституционная ассоциация (Сейюкай)**. — «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 5, стр. 818—819. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

2786. **Конституционные кризисы**. — «Русское богатство», СПб., 1893, № 6, стр. 53—72. (Хроника заграничной жизни.) (Подпись: В. Т.)

[О Японии см. стр. 53.]

2787. **Кончина императора Мейдзи**. — «Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1912, вып. I, стр. 263—267. (Хроника.)

2788. **Кончина микадо [Мутсухито]**. (Политическое обозрение). — «Нива», СПб., 1912, № 31, стр. 621—624.

2789. **Кончина японского императора**. — «Офицерская жизнь», Варшава, 1912, № 29/30, стр. 395.

2790. **Коронационные дни в Японии**. — «Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1916, вып. 3 (1915), стр. 242—245. (Хроника.)

2791. **Коронационные торжества в Японии**. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 234, стр. 46—48.

2792. **Коронация японского императора**. — «Весь мир», СПб., 1916, № 6, стр. 20—21, № 34, стр. 8; 1917, № 38, стр. 13.

2793. **Коронация японского императора**. — «Задуманное слово» (ст.), Пг., 1915/1916, т. 56, № 3, стр. 2 (обл.).

2794. **Коронация японского императора**. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 101, стр. 15.

2795. **Коронавание императора**. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 125, стр. 13—14.

2796. **Коронавание японского императора**. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 234, стр. 38—42.

2797. **Корсаков Н.** При дворе Мутсухито. — «Новый мир», СПб. — М., 1904, № 125, стр. 58—60.

2798. **Корсаков Н.** Японский парламент. Очерк. — «Новый мир», СПб. — М., 1904, № 124, стр. 52—54.

2799. **Краткая биография нового посланника Японии в Китае**. — Идзюин и Ямадза. (Характеристика нового посланника Японии в Китае). — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 146, стр. 37—40.

[О Ямада Эндзиро.]

2800. **Краткая биография новых министров**. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 129, стр. 19—20.

2801. **Краткие сведения о министрах нового кабинета**. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 187, стр. 41—42.

2803. **Кузнецов К. А.** Конституционный кризис Японии. (Письмо с Дальнего Востока). — «Русская мысль», М., 1913, № 6, стр. 1—5. (В России и за границей.)

2804. **Личность покойного императора Мутсухито**. — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1912, № 8, стр. 5—7.

2805. **Манифест о производстве общих выборов в парламент**. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 82, стр. 59.

2806. **Маркиз Ито**. — «Детское чтение», М., 1902, № 8, стр. 1277—1279. (Странички из жизни людей.) (Подпись: Е. Т.)

2807. **Маркиз Ито и основанная им новая японская политическая партия**. — «Известия Восточного института», Влд., 1900, т. 2, вып. 1, стр. 33—36. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

2808. **Маркиз Ито о положении дел**. — «Известия Восточного института», Влд., 1904, т. 12. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока», № 33, стр. 6—9.)

2809. **Мацокин**. Генро. (Старцы государства японского). — «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 258/263, стр. 58—60.

2810. **Мацокин**. Демократизм в Японии. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 258/263, стр. 63—65.

2811. **Мелочи, о которых не мешает знать**. — «Вокруг света», М., 1914, № 48, стр. 776.

[Некоторые сведения о японском императоре.]

2812. **Микадо**. — «Всемирная иллюстрация», СПб., 1873, № 213, стр. 72. [Биографическая справка.]

2813. **Микадо желает иметь евро-**

пейскую невестку.— «Вокруг света», М., 1895, № 7, стр. 111. (Новости под рукой.)

2814. Микадо Мутсо-Хито.— «Задушевное слово» (ст.), СПб., 1912, № 40, стр. 2 (обл.).

2815. Микадо Муцу-Хито.— «Газетка для детей и юношества», М., 1912, № 40, стр. 1—2.

2816. Министерские перемены в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 232, стр. 63—66.

2817. Министерский вопрос.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 246, стр. 68—85.

2818. Министерский кризис.— Японская пресса об отсрочке парламента.— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 4, стр. 391—399, 425—435, 457—461; вып. 5, стр. 634—647, 687—692, 727—734, 795—796. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

2819. Миролюбие в политике Японии.— «Китай и Япония» Хабаровск, 1912, № 115, стр. 21—25; № 116, стр. 17—19.

[Внутренние проблемы Японии.]

2820. Миссия Ояни. «Современная жизнь», СПб., 1904, № 47, стр. 222.

2821. Митинг в парке Хибия и благоволение толпы к адмиралу Иноце.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 180, стр. 22.

2822. Митинги конституционной партии. Большой митинг конституционалистов.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 120, стр. 4—11.

2893. Митинги политических партий «Сейюкай» и «Кокуминто».— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 125, стр. 11—12.

2894. Моас Франц. В гостях у японского миллионера.— «Природа и люди», СПб., 1905, № 7, стр. 100—101.

[Об Окура.]

2895. Мораский В. Политический кризис в Японии.— «Современник», СПб., 1913, № 5, стр. 319—328. (Итоги и факты.)

2897. Назначение князя Кацура премьер-министром.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 120, стр. 2—4.

2899. Наследный принц Японии.— «Нива», СПб., 1886, № 26, стр. 665.

2900. Настроение японской провинции в связи с нанкинским инцидентом.—

Митинг в парке Хибия (Токио). — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 158, стр. 44—47.

[О грабеже иностранцев.]

2901. Начало болезни императора.— К болезни японского императора: самоубийство женщины.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 97, стр. 16—17.

2902. Начало предвыборной кампании в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 84, стр. 11—13.

2903. Необходимость национальной экономики.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 93, стр. 9—10.

[В связи с административной реформой.]

2904. Непрочность нового кабинета.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 128, стр. 8—9.

2905. Новая эра в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 110, стр. 8—12.

2906. Новое назначение князя Кацура.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 99, стр. 7—10; № 100, стр. 7—10.

2907. Новые император и императрица Японии.— «Вокруг света», М., 1912, № 39, стр. 624.

2908. Новые товарищи председателя и член Верховного тайного совета.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 71, стр. 38.

2909. Новые члены Верховного тайного совета.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 87, стр. 7.

2910. Новый кабинет и новые должностные лица.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 131, стр. 26.

2911. Новый кабинет министров.— «Вестник» торгово-справочного бюро при русско-японском обществе», Пг., 1916, № 5, стр. 7—8.

2912. Новый кабинет министров в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 128, стр. 7—8.

2913. Новый министр иностранных дел барон Макино.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 129, стр. 20—23.

2914. Новый первоприсутствующий в департаменте составления законов.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 129, стр. 28.

2915. Новый председатель нижней палаты.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 184, стр. 29—30.

2916. Новый префект полиции.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 128, стр. 14.

2917. Новый член Верховного тайного совета.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 44, стр. 41.

2918. Новый член Верховного тайного совета.— Члены Верхней палаты по назначению.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 52, стр. 33.

2919. Новый японский император.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1912, № 29—30, стр. 395.

2920. Новый японский император Иошихито.— «Задушевное слово» (ст.), СПб., 1912, № 46, стр. 2 (обл.).

2921. Новый японский кабинет.— «Известия Восточного института», Влд., 1900, т. 2, вып. 1, стр. 86. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока»).

2922. О взятках в японском флоте.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 176, стр. 25—27.

2923. О двух дивизиях в парламенте.— Вопросы и ответы по военным делам в парламенте.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 181, стр. 40—43.

2924. О назначении гражданских лиц на высшие государственные должности.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 145, стр. 41.

2925. О национальности Куроки.— «Современная жизнь», СПб., 1904, № 42, стр. 204.

2926. О новом кабинете.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 185, стр. 28—29.

2927. О японском кабинете.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 189, стр. 24—27.

2928. О новом министерстве в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 234, стр. 42—44.

2929. Об учреждении Совета государственной обороны.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 188, стр. 27—28.

2930. Обзор заграничной жизни.— «Новое слово», СПб., 1896, январь, № 4, стр. 93—106, разд. паг.

[Парламентская борьба и международное положение Японии, см. стр. 95—97.]

2931. Обогащенный Ноги.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 150, стр. 41—43.

2932. Обращение в печать по случаю

Нового года министра президента графа Окума.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 236, стр. 148—149.

2933. Общее собрание партии «риккен досикай».— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 129, стр. 23.

2934. Общество вспомоществования бедным больным.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 43, стр. 42—43.

2935. [Одаки.] Речь Одаки.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 155, стр. 33—35.

[Характеристика внутренней и внешней политики кабинета графа Ямамото.]

2936. Ожидание прений по вопросам государственной обороны.— Настоящее политическое положение и государственная оборона.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 131, стр. 20—23.

2937. [Окума.] Речь графа Окума в парламенте.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 197, стр. 34—35.

[Политическая программа правительства в области внешней и внутренней политики.]

2938. Организация взаимопомощи у японцев.— «Мир божий», СПб., 1905, № 7, стр. 97—98. (Из иностранных журналов.)

[Помощь семьям солдат, сборы на войну.]

2939. Организация правительственной власти.— В кн.: «Дальневосточное обозрение», под ред. В. Гольмстрем, вып. 1, СПб., 1910, стр. 97—106.

2940. Особенности японских государственных деятелей.— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 5, стр. 633—634. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

2941. Ответы премьер-министра на запросы депутата Хаяси.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 130, стр. 12.

2942. Отказ Кацура от некоторых должностей.— Хранитель печати будет в то же время членом Генро.— Неприязненные отзывы прессы о назначении князя Кацура.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 101, стр. 11—15.

2943. Отказ националистов поддерживать партию «сейюкай».— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 129, стр. 23—24.

2944. Отказ Хирата от поста премьер-министра.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 119, стр. 8—9.

2945. Открытие заседаний палаты народных представителей.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 129, стр. 13—14.

2946. Открытие общества «Сидокай». — «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 95, стр. 10.

2947. Открытие памятника графу Итагаки.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 138, стр. 10—12.

2948. Открытие первого японского парламента.— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1891, № 1149, стр. 82—83.

2949. Открытие японского парламента.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911 № 18, стр. 29—37.

2950. Отношение партии «Сейюкай» к вопросу о корейских дивизиях.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 118, стр. 4—5.

2951. Падение кабинета.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 185, стр. 26—28.

[Правительство Ямамото.]

2952. Памятник микадо Мутсухито.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 245, стр. 63.

2953. Парламент или кабинет? — «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 222, стр. 19—24.

2954. Парламентаризм в Японии.— «Русская мысль», М., 1829, № 11, стр. 175—182. (Подпись: Л-ой С. В.)

2955. Парламентаризм в Японии. Очерк.— «Нива», СПб., 1902, № 34, стр. 674—676.

2956. Парламентская сессия в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 237, стр. 99—100.

2957. Партийный состав верхней палаты.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 71, стр. 38—39.

2958. Партийный состав нижней палаты.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 50, стр. 38.

2959. Партийный состав нижней палаты.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 115, стр. 21.

2960. Партийный состав нижней палаты.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 128, стр. 14.

2961. Партийный состав нижней палаты в 29 сессию.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 101, стр. 10—11.

2962. Партийный состав новых членов парламента.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 88, стр. 7—8.

2963. Партия Кокуминто и вопрос об увеличении дивизий.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 152, стр. 42—43.

2964. Партия Кокуминто и сокращение расходов.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 175, стр. 47.

[О проекте, внесенном в парламент партией Кокуминто.]

2965. Партия Сейюкай и кабинет Ямамото.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 128, стр. 10—12.

2966. Первое заседание обеих палат парламента.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 20, стр. 27—28.

2966а. Первые шаги японского государственного деятеля.— «Мир божий», СПб., 1899, № 6, стр. 52—55. (За границей.)

[О маркизе Ито.]

2966б. Перед роспуском.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 249, стр. 34—36.

2966в. Перемены в составе товарищей министров.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 128, стр. 14.

2967. Перемены во внутреннем управлении Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 192, стр. 34—37.

2968. Перемещения в министерстве иностранных дел.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 198, стр. 26—27.

2969. Письма из Японии.— «Восточное обозрение», Иркутск, 1898, № 125, стр. 3—4.

[Выборы в парламент.]

2970. Погребение микадо [Мутсухито].— «Всемирная новь», СПб., 1912, № 39, стр. 4.

2971. Подразделение членов японского парламента по партиям.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 219, стр. 15—16.

2972. Поездка по Европе князя Кацура.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 91, стр. 9—13, № 92, стр. 9—10; № 93, стр. 4—5.

[Цель поездки — упрочить внутриполитическое влияние Японии.]

2973. Пожалование [дворянских] титулов.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 242, стр. 81.

2974. Позднеев Д. Коронование японского императора.— «Записки Приамурского отдела императорского

общества востоковедения», Хабаровск, 1916, вып. 3 (1915), стр. 239—242. (Хроника.)

2975. Покушение на взрыв пороховых погребов.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 234, стр. 71.

2976. Политика министерства Окума.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 195, стр. 42—46.

2977. Политика нового кабинета.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 124, стр. 7—9.

2978. Политическая программа нового кабинета.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 188, стр. 28.

2979. Политическая хроника за два месяца. Март — апрель 1913.— «Известия Министерства иностранных дел», СПб., 1913, № 3, стр. 234.

2980. Политическая хроника. Заграничные известия.— «Восточное обозрение», Иркутск, 1889, № 42, стр. 11—13.

[Сообщение о покушении на министра иностранных дел Окума.]

2981. Политическая хроника. Заграничные известия.— «Восточное обозрение», Иркутск, 1892, № 4, стр. 10—12.

[Сообщение о роспуске парламента в Японии.]

2982. Политические деятели Японии [Катсура, Комура, Тераучи].— «Вестник», СПб., 1911, № 18, стр. 139.

2983. Политические партии в парламенте.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 121, стр. 12.

2984. Политические подкупы в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 239, стр. 101—102.

2985. Политический горизонт в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 191, стр. 32—34.

2985а. Политическое положение в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 234, стр. 44—46.

2986. Положение кабинета гр. Окума.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 192, стр. 37—40.

2986а. Положение о Совете по делам обороны.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 197, стр. 35—36, 37.

2987. [Попов-Татива Н. М.] В чем мощь Великой Японии? — Третий кабинет князя Катсура. (Японские письма. III, IV.)— «Морской сборник», СПб., 1913, № 2, стр. 231—247.

2987а. [Попов-Татива Н. М.] Кри-

зис второго кабинета уграфа Окума.— В кн.: «Летопись Востока», Пг., 1915, стр. 36—51.

То же.— «Морской сборник», Пг., 1915, № 5, стр. 19—52. (Летопись Востока. Очерки современной жизни. III.)

2988. [Попов-Татива Н. М.] Морской скандал и министерский кризис в Японии.— Министерский кризис в Японии и второй кабинет графа Окума. (Летопись Востока. Очерки современной жизни. VII, VIII.) — «Морской сборник», Пг., 1914, № 5, стр. 143—164, № 6, стр. 123—139.

2989. [Попов-Татива Н. М.] Наследие Мэйдзи Тэнно.— Падение второго кабинета маркиза Сайондзи. (Японские письма. I, II.) — «Морской сборник», СПб., 1913, № 1, стр. 149—165.

2990. [Попов-Татива Н. М.] Провал третьего кабинета князя Катсура.— Первый кабинет графа Ямамото. (Японские письма. VII, VIII.) — «Морской сборник», СПб., 1913, № 4, стр. 197—214.

2990а. [Попов-Татива Н. М.] Успехи кабинета графа Ямамото. (Японские письма. XVIII.) — «Морской сборник», СПб., 1913, № 12, стр. 93—109.

2990б. Последняя сессия японского парламента.— В кн.: «Дальневосточное обозрение», под ред. В. Гольмстрем, вып. 1, СПб., 1910, стр. 107—122.

2990в. Посмертное имя императора Муцухито.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 101, стр. 18.

2991. Поссе В. Убийство Ито и дела дальневосточные. (Исторический календарь.) — «Вестник знания», СПб., 1909, № 11—12, стр. 682—683. (Ежегодник человеческой культуры.)

2992. Постановление о приветствии микадо.— «Живописное обозрение», СПб., 1875, № 35, стр. 560. (Смесь.)

2993. Похороны микадо и самоубийство Ноги.— «Вестник иностранной литературы», 1912, № 10, стр. 15—19.

2994. Почему пал III кабинет Кацура.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 127, стр. 11—15.

2995. Почему прекращена работа следственной комиссии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 181, стр. 46—47.

[По поводу взяточничества во флоте.]

2996. Предвыборные настроения. —

«Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 15, стр. 30—31.

2997. Предполагаемая отставка кабинета Кацура.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 15, стр. 31—32.

2998. Предполагаемый заместитель генерала Терауци.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 167, стр. 29—30.

2999. Предполагаемый состав кабинета.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 127, стр. 11.

3000. Предстоящие перемещения дипломатических чинов Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 189, стр. 28.

3001. Прекращение работ по случаю траура.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 104, стр. 9—10.

[Похороны императора.]

3002. Премьер граф Ямамото об административных реформах и отношении Японии к Америке и Китаю.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 145, стр. 41—42.

3003. Премьер-министров избирает Генро.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 119, стр. 9.

3004. Прения в бюджетной комиссии по морскому вопросу.— Заседание бюджетной подкомиссии по военноморским вопросам.— Реабилитация офицеров японского флота.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 178, стр. 22—26.

3005. Преступность.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 90, стр. 6—7.

3006. При дворе микадо.— «Природа и люди», СПб., 1904, № 25, стр. 424—427.

3007. Прибытие нового министра иностранных дел в Японию.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 120, стр. 14.

3008. Приготовление к коронационным торжествам в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 233, стр. 69—73.

3009. Принятие бюджета в парламенте.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 131, стр. 25.

3010. Причины отставки виконта Киоура от составления кабинета.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 186, стр. 48—50.

3011. Причины отставки военного министра.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 146, стр. 32—35.

3013. Проведение в жизнь нового административного устройства.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 55, стр. 32.

3014. Прогресс Японии за эру Мейдзи.— «Китай и Япония», 1912, № 110, стр. 4—7.

3015. Продолжительность японских кабинетов.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 239, стр. 100—101.

3016. Проект Мацуката.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 111, стр. 8—9.

[Проект административной и финансовой реформ.]

3017. Проект открытия выставки во время коронации.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 112, стр. 22—24.

3018. Проект реформы министерств.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 108, стр. 7—8.

3019. Проекты, внесенные в японский парламент.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 237, стр. 127.

3020. Протест партии «Кокуминто».— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 128, стр. 13.

[Протест против нового кабинета и действий партии Сейюкай.]

3021. Противодействие партии Сейюкай.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 121, стр. 10.

3022. Прошедшее графа Ямамото.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 129, стр. 16—19.

3023. Прощальное стихотворение генерала Ноги.— «Вокруг света», М., 1913, № 4, стр. 64.

3024. 5-ое заседание Генро.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 118, стр. 3—4.

3025. Работоспособность палаты депутатов в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 134, стр. 8.

3026. Раскол в партии «Сейюкай».— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 129, стр. 24—27.

3027. Распределение кандидатов в депутаты по партиям.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 88, стр. 6.

3028. Распределение новых депутатов по профессиям.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 88, стр. 8.

3029. Результаты последней сессии японского парламента.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 82, стр. 59—63.

3030. Реформы в министерствах.—

«Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 110, стр. 12.

3031. Риккен досикай и дело Рихтера.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 177, стр. 32—33.

[Взяточничество во флоте.]

3032. Роль дворянства в Японии.— «Вестник иностранной литературы», СПб., 1904, № 9, стр. 320—321.

3033. Роспуск Бюро реформ.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 118, стр. 8.

3034. Роспуск японского парламента.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 222, стр. 24—27.

3035. Русанов Н. С. Борьба Японии за парламентаризм.— «Русское богатство», СПб., 1913, № 2, стр. 360—365. (Обозрение иностранной жизни.)

3036. Русанов Н. [С.] Морская панама в Японии.— «Русское богатство», СПб., 1914, № 3, стр. 355—362. (Обозрение иностранной жизни.)

[Соперничество двух группировок в правительстве.]

3037. Русанов Н. С. Рост и кризис парламентаризма: народное представительство на крайнем Востоке и Западе; Китай и Япония.— «Русское богатство», СПб., 1913, № 1, стр. 299—310. (Обозрение иностранной жизни.)

[О Японии см. стр. 305—308.]

3038. Самоубийство генерала Ноги.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 104, стр. 10—18, № 105, стр. 7—10, № 106, стр. 16—19.

3039. Свалка в Токио.— «Современная жизнь», СПб., 1904, № 28, стр. 144.

3040. Семенов Е. Иностранное обозрение.— «Мир», СПб., 1909/1910, № 2, стр. 138.

[Убийство князя Ито; его краткая биография.]

3041. Скажутин П. [С.] В парламенте.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 258/263, стр. 79—83.

[Вопросы внешней и внутренней политики Японии.]

3042. Скажутин П. С. Гр. Окума и объединение трех партий.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 188, стр. 30—34.

3043. Скажутин П. С. К объединению кокуминто, досикай и цюсейкай.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 190, стр. 25—27.

3044. Скажутин П. С. Настроение в Японии во время следовавшего со стороны Германии, Франции и России предложения о возвращении Китаю Ляодунского полуострова.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 206, стр. 39—41.

3045. Скажутин П. С. Новый министр иностранных дел Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 232, стр. 92—95.

[Биография барона Исии.]

3046. Скажутин П. [С.] Отставка теперешнего премьера и его возможные заместители.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 241, стр. 87—89.

3047. Скажутин П. С. Политическая жизнь в Японии за последние 15 лет.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 227, стр. 59—62.

3048. Скажутин П. С. Соглашение лидеров политических партий Японии по внешней политике и государственной обороне.— «Китай и Япония», 1916, № 242, стр. 74—77.

3049. Скажутин П. С. Упадок Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 184, стр. 31—39.

[Развитие и прогресс Японии после революции Мэйдзи и ее упадок после смерти императора Мэйдзи.]

3050. Скандалы в местных самоуправлениях Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 89, стр. 8—9.

3051. Слухи о кабинете Мацуката.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 118, стр. 4.

3052. Смерть Весны.— «Всемирная панорама», Пг., 1914, № 19, стр. 8.

[Смерть японской императрицы Хару-ко.]

3053. Смерть императора.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 98, стр. 6—7, 11—12, № 103, стр. 8—11.

3054. Смерть маркиза Комура.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 66, стр. 52—54.

[Бывший министр иностранных дел.]

3055. Совет государственной обороны.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 117, стр. 11—12.

3056. Советы Спенсера японцам.— «Исторический вестник», СПб., 1904, № 3, стр. 1165—1166. (Заграничные исторические новости и мелочи.)

[Относительно европейского влияния в Японии.]

3057. Смерть дона Карлоса, Цезаре

Ломброзо и маркиза Ито.— «Исторический вестник», СПб., 1909, № 12, стр. 1183—1186. (Заграничные исторические новости и мелочи.)

3058. Современное состояние новой политической партии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 141, стр. 9—10.

[О партии Риккен-досикай, организованной Какура.]

3059. Современные политические партии в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 164, стр. 19—24.

3060. Совсем не политический кризис. Предполагаемый состав нового кабинета.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 49, стр. 37—40.

3061. Соглашение парламентских групп Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 242, стр. 77—78.

3062. Созывы 2-го экстренного собрания парламента и возможный роспуск его.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 187, стр. 42—43, № 188, стр. 26—27.

3063. Созыв парламента.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 113, стр. 12, № 114, стр. 12.

3064. Состав нового кабинета [Сайондзи].— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 51, стр. 35—36.

3065. Состав Совета государственной обороны.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 196, стр. 38.

3066. Спорные вопросы предстоящей сессии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 14, стр. 29—30.

3067. Справочный [юридический] департамент министерства иностранных дел; директор справочного департамента.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 50, стр. 36—38.

3068. Среди японских политических партий.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 238, стр. 90—92.

3069. Сузуки Фусато. Из политической жизни Японии.— «Сибирский наблюдатель», Томск, 1903, № 9—10, стр. 148—151.

3070. Судьба кабинета Ямамото.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 128, стр. 9—10.

3071. Сформирование нового кабинета [Сайондзи].— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 52, стр. 31—33.

3072. Счастливое царствование.—

Жизнь и дела императора Муцухито.— Япония и Россия.— «Вестник Европы», СПб., 1912, кн. 8, стр. 431—436. (Иностранное обозрение.)

3073. Сэппуку генерала Ноги.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1912, № 35—36, стр. 455—456.

3074. Телеграммы «Сына отечества».— «Сын отечества», СПб., 1873, № 42 стр. 584.

[Сообщение об изменениях в составе японского министерства.]

3075. Терауци — вероятный премьер.— «Корейский генерал-губернатор».— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 117, стр. 9—11.

[Биография.]

3076. Требование общества «Тайсиренгокай» смены кабинета.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 180, стр. 20—21.

3077. Три силы в политическом мире (бюрократы, политики и плутократы).— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 258/263, стр. 54—58.

3078. Тронная речь японского императора.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 249, стр. 23—25.

3080. Убийство директора департамента министерства иностранных дел г. Абе.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 157, стр. 52.

3081. Уведомление по министерству народного просвещения о церемониях по случаю годовщины смерти императора Мейдзи.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 147, стр. 29.

3082. Упадок партии «сейюкай».— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 129, стр. 27—28.

3083. Упразднение политических обществ.— «Китай Япония», Хабаровск, 1910, № 6, стр. 30—31.

[Упразднение японского общества «Циосен досикай».]

3085. Уход в отставку князя Ямагата.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 167, стр. 30.

3086. Уход Сайондзи с поста председателя Сейюкай.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 134, стр. 8.

3087. Учреждение Совета государственной обороны.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 195, стр. 49—50.

3088. Формирование кабинета в Токио.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 119, стр. 7—8.

3089. **Харакири японского генерала Ноги.**— «Вокруг света», М., 1912, № 38, стр. 608. (Подпись: А. Г.)

3090. **Харуко, императрица. Сообщение о смерти.**— «Русская мысль», М., 1914, № 5, стр. 62. (В России и за границей.)

3091. **Харуко, императрица японская.**— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1875, № 324, стр. 218.

3092. **Хару-Ко, императрица японская.**— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1889, № 1077, стр. 171.

3093. **Хроника азиатского Востока.**— «Восточное обозрение», Иркутск, 1891, № 8, стр. 9—10.

[Открытие парламента в Японии.]

3094. **Хроника азиатского Востока.**— «Восточное обозрение», Иркутск, 1891, № 43, стр. 12.

[Сообщение об императорских декретах, касающихся новой административной организации министерства.]

3095. **Хроника жизни за неделю.**— «Восточное обозрение», Иркутск, 1886, № 6, стр. 13—14.

[Об изменениях в системе государственного управления Японии.]

3096. **Хроника жизни за неделю.**— «Восточное обозрение», Иркутск, 1886, № 25, стр. 14—16.

[О реформах в государственном управлении Японии.]

3097. **Хроника заграничной жизни.**— «Современник», СПб., 1912, № 12, стр. 411.

[По поводу самоубийства генерала Ноги.]

3098. **Хроника заграничной жизни.**— «Современник», СПб., 1913, № 3, стр. 363—364.

[Изложение статьи Катаямы С., опубликованной в журн. «Sozialische Monatshefte» о современном положении Японии.]

3099. **Хроника политических событий.**— «Известия Министерства иностранных дел», СПб., 1914, № 1, стр. 196—221; № 2, стр. 210—211; № 3, стр. 185—186.

[Хроника политической жизни Японии.]

3100. **Хроника политических событий** (апрель—июль 1914 г.).— «Известия Министерства иностранных дел», СПб., 1914, № 5, стр. 223.

3101. **Хроника политических событий** (ноябрь—декабрь 1914 г.).— «Известия

Министерства иностранных дел», СПб., № 1, стр. 236.

[Сообщение о роспуске парламента в Японии.]

3102. **Хроника политических событий** (январь—март 1916 г.).— «Известия Министерства иностранных дел», СПб., 1916, № 3, стр. 179.

[О резолюции токийского общего собрания политических обществ по вопросу о событиях в Китае.]

3103. **Хроника политических событий** [в Японии] (1 апр.—15 сент. 1916 г.).— «Известия Министерства иностранных дел», Пг., 1916, № 5—6, стр. 324.

3104. **Хроника политических событий** [в Японии] (15 сент. 1916 г.—1 янв. 1917 г.).— «Известия Министерства иностранных дел», СПб., 1917, № 1—2, стр. 295—296.

3105. **Цели блока японских партий.**— **Блок японских партий.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 242, стр. 78—80.

3106. **Чего боится военная партия Японии.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 192, стр. 44—47.

3107. **Человеколюбивое общество «Осака майници».**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 52, стр. 39—40.

3108. **Черевкова А. А.** Из воспоминаний о Японии. Открытие японского парламента.— «Исторический вестник», СПб., 1893, № 6, стр. 801—825.

3109. **Чечин П.** Японский император. Очерк.— «Нива» (Ежемес. лит. прилож.), СПб., 1911, № 2, стлб. 355—364.

3110. **Численность служилого элемента Японии.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 115, стр. 27—28.

[Количество служащих в Японии.]

3111. **Число выборщиков всей Японии.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 86, стр. 8.

3112. **Число нарушений закона о выборах.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 88, стр. 6—7.

3113. **Члены японской палаты.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 121, стр. 13—14.

3114. **Что продельвали с будущим микадо.**— «Современная жизнь», СПб., 1904, № 27, стр. 143.

3115. **Что такое микадо?**— «Вокруг

света», М., 1910, № 10, стр. 177. (Обо всем и отовсюду.) [Подпись: А. Г.]

[О неправильном употреблении европейцами слова «микадо».]

3116. Эра «Тайсно». — «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 102, стр. 9—13.

[Япония периода Мэйдзи.]

3117. [Ямамото.] Речь премьер-министра Ямамото в парламенте. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 129, стр. 14—15.

3118. Япония. — «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 3, вып. 1, стр. 289—294 (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

[Открытие парламента, борьба внутри партий.]

3119. Япония. — «Известия Восточного института», Влд., 1902, т. 3, вып. 4, стр. 749—751. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

[О партии прогрессистов и Сейюкай.]

3120. Япония. — «Известия Восточного института», Влд., 1903, т. 4, стр. 32—34; т. 6, стр. 225. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

[Оценка деятельности кабинета Кацура.]

3121. Япония. — «Известия Восточного института», Влд., 1903, вып. 5, стр. 133—136. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

[Об административной и финансовой реформах.]

3122. Япония. — «Известия Восточного института», Влд., 1904, т. 12, стр. 432—433. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

[Выборы в японский парламент.]

3123. Япония. — «Новый мир», СПб., 1901, № 49, стр. 5; 1902, № 85, стр. 78. (По белу свету.)

[Хроника внутривластной и внешнеполитической жизни Японии.]

3124. Япония: Гл. 1. Организация правительственной власти; Гл. 2. Последняя сессия японского парламента; Гл. 3. Экономическое положение, финансы и торговля; Гл. 4. Положение Японии в международном отношении; Гл. 5. Воздействие японцев на мировую прессу; Гл. 6. Японский империализм и его мировые зада-

чи. — «Дальневосточное обозрение», СПб., 1910, вып. 1, стр. 97—237.

3124а. Япония возвращается вспять. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 22, стр. 30—31.

[О политическом упадке Японии.]

3125. Япония и Германия после войны. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 258/263, стр. 43—47.

3126. Японская императорская семья. — «Исторический вестник», СПб., 1895, № 5, стр. 645—648. (Исторические мелочи.)

[Сведения взятые из журн. «Pall Mall Magazine».]

3127. Японская императорская чета. — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1904, № 4, стр. 292—294.

3128. Японская императрица. — «Вокруг света», М., 1894, № 39, стр. 616—617.

3129. Японская оппозиция. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 229, стр. 47—48.

[Недовольство в Японии заключенным с Китаем соглашением.]

3130. Японская палата пэров и японское правительство. — «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 3, стр. 268. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

3131. Японская политика. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 44, стр. 44—46.

[Характеристика японской внешней и внутренней политики.]

3132. Японские государственные деятели. — «Вокруг света», М., 1894, № 41, стр. 647.

[Об императоре Муцухито, министре внутренних дел Ито и главнокомандующем Аритомо Ямагата.]

3133. Японские государственные деятели. — «Всемирная иллюстрация», СПб., 1894, № 1340, стр. 269.

3134. Японские конституционалисты. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 249, стр. 34.

[Вотум недоверия правительству со стороны партии Кэнсэнкай.]

3135. Японский император. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 97, стр. 15—16.

3136. Японский император. — «Нива», СПб., 1873, № 52, стр. 828, 830. (Смесь.)

3137. Японский император. — «Се-

верная звезда», СПб., 1877, № 34, стр. 580. (Смесь.)

3138. Японский император и его двор.— «Современная жизнь», СПб., 1904, № 45, стр. 216.

3139. Японский император Мутсухито.— «Нива», СПб., 1912, № 30, стр. 602—603.

3140. Японский император Мутсухито.— «Разведчик», СПб., 1894, № 211, стр. 873—874.

3141. Японский император Муцухито.— «Вокруг света», М., 1912, № 29, стр. 464.

3142. Японский император Муцухито и его бывший министр иностранных дел Танеоми Соесима.— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1874, № 296, стр. 150—151.

[Реформы, проведенные императором после революции Мэйдзи.]

3143. Японский император Муцухито и императрица Японии Гаруко.— «Нива», СПб., 1879, № 42, стр. 835.

3144. Японский император Муцухито.— «Живописное обозрение», СПб., 1894, № 39, стр. 234.

3145. Японский императорский двор.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 156, стр. 37—39.

3146. Японский микадо и его жена.— «Иллюстрированная неделя», СПб., 1875, № 26, стр. 404.

3147. Японский парламент и роль политических партий.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 167, стр. 25—27.

3148. Японский парламентаризм.— «Русский вестник», СПб., 1899, № 10, стр. 729—730. (Библиография.)

[Критические замечания и изложение статьи «Parlementarisme japonais, par Far East», опубликованной в журн. «Revue de Paris», 15 Sept., 1899.]

3149. Японский принц Коматсу с супругой.— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1887, № 949, стр. 263.

[Краткая биографическая справка.]

3150. Японское военное посольство в Европе. Генерал Ойяма.— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1884, № 812, стр. 107.

[Биография Ойяма.]

3151. Японцы о самоубийстве Ноги.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 110, стр. 16—17.

См. также № 3586.

г) Рабочее и социалистическое движение

3152. Лонге Ж. Общественное движение в Японии. Пер. с франц.— [Одесса], Е. М. Алексеева, 1905, 32 стр.

3153. Лонге Ж. Социализм в Японии. Пер. с франц. В. Засулич.— Одесса, «Буревестник», 1905, 38 стр.

Рец.: Садский.— «Вестник знания», СПб., 1905, № 11, стр. 143—144.

3154. Лонге Ж. Социальное движение в Японии.— Ростов н/Д., «Донская речь», 1905, 45 стр.

3155. Поссе В. А. Рабочие стачки. Очерки. 1. Англия — Америка. — Австралия.— Япония.— СПб., 1906, 45 стр. (Б-ка рабочего № 7.)

[О Японии см. стр. 43—45.]

Рец.: Лавринович Ю.— «Мир божий», СПб., 1906, № 10, стр. 62—63.

3156. Экштейн Г. Рабочее движение в Японии. Пер. с нем. К. Вечерского.— СПб., 1905, 63 стр. (Всеобщая б-ка Г. Ф. Львовича.)

То же.— М., «Колокол», 1906, 75 стр.

3157. Экштейн Г. Рабочее движение в современной Японии. Пер. с нем. Н. Секерина. Охрана рабочих в Японии. Китайские кули. Пер. с нем. под ред. Дм. Лещенко.— СПб., [1905], 71 стр. (Б-ка Марии Малых.)

[О Японии см. стр. 31—54.]

3158. Арест анархиста.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 89, стр. 9—10.

[Арест Уно Сидзуо.]

3159. Борисов А. Социализм и милитаризм в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 195, стр. 46—49.

3160. Забастовка моряков в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 84, стр. 11.

3161. Иностранное обозрение.— «Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1907, № 10, стр. 72.

[О социалистическом движении в Японии.]

3162. Казнь анархистов.— Приговор над японскими анархистами.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 21, стр. 34—37.

[Процесс Котоку Дэндзиро.]

3163. **Катаяма С.** Промышленность и социализм в Японии.— «Вестник знания», СПб., 1910, № 12, стр. 513—520 (Ежегодник человеческой культуры).

3164. **Катаяма С.** Социализм в Японии.— «Вестник знаний», СПб., 1906, № 9, стр. 85—88.

[Ответы Катаяма на вопросы «Petite Republique».]

3165. **Котоку.** (Некролог.) — «Русская мысль», М., 1911, № 2, стр. 265. (В России и за границей.)

3166. **Миров В.** Очерки общественного движения в Японии.— «Правда», М., 1905, № 1, стр. 335—345.

3167. **Новое о японском социализме.** — «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 45, стр. 39—41.

3168. **Общество «Сайсей кай» или борьба с социализмом в Японии.** — «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 49, стр. 41—42.

3168 а. **Однодневная забастовка рабочих на судостроительном заводе «Мицубиси».** — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 142, стр. 6.

3169. **П[именова] Э.** Социализм в Японии. (Обзор иностранной жизни и политики.) — «Современный мир», СПб., 1907, № 9, стр. 109—110.

3170. **Полынов К.** Рабочие стачки и новое движение борьбы с ними. — «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1912, № 14, стр. 11. (Специальные корреспонденции.)

3171. **Рабочий союз.** — «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 3, вып. 1, стр. 203—204. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

3172. **Русанов Н. С.** Ближний и Дальний Восток: Персия, Турция, Китай и Япония. — «Русское богатство», СПб., 1911, № 2, стр. 52—53. (Обозрение иностранной жизни.)

[Процесс по делу социалистов.]

3173. **Социализм в Японии.** — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1904, № 7, стр. 305—317.

[Положение рабочего класса и зарождение социалистического движения в Японии. Деятельность Сэн Катаяма.]

3174. **Социализм в Японии.** — «Известия Восточного института», Влд.,

1901, т. 2, вып. 5, стр. 734—735; т. 3, вып. 1, стр. 73—74. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

3175. **Социализм в Японии.** — «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 94, стр. 9—12.

[Перевод статьи Катаяма из журн. «Die Neue Zeit».]

3176. **Социализм в Японии.** — «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 264/269, стр. 61—62.

3178. **Япония. Процесс против социалистов.** — «Дальневосточное обозрение», СПб., 1911, январь, № 2, стр. 34—42.

[Дело Котоку Дэндзиро.]

3179. **Японцы и Ленин.** — «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 258/263, стр. 42—43.

[Влияние идей Ленина среди японских солдат.]

д) Буржуазно-демократическое движение

3180. **Альбионов Д.** Народные волнения в Токио. Англия и Япония. — «Журнал для всех», СПб., 1905, № 10, стр. 641—643. (Из иностранной жизни.)

3181. **Беспорядки в Кобе, Хиросима и Киото.** — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 128, стр. 15—17.

[К формированию нового кабинета.]

3182. **Беспорядки в Нагасаки.** — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 129, стр. 28.

[Нападение на редакцию газеты «Нагасаки».]

3183. **Беспорядки в Нагоя.** — «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 208, стр. 34—35.

[В связи с поднятием цен.]

3184. **Движение против усиления армии.** Против усиления армии. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 119, стр. 12—13.

3185. **Движение против кабинета Ямамото.** — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 129, стр. 15—16.

3186. **Забастовка учащихся и профессоров в Японии.** (Иностранное обозрение.) — «Мир божий», СПб., 1906, № 2, стр. 86—87.

3187. **Забастовки учащихся в Япо-**

нии. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 239, стр. 102—103.

3188. Митинг протеста против политики правительства по отношению к Китаю. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 144, стр. 13.

3189. Переговоры партии «Сейюкай» с главным начальником столичной полиции по поводу инцидента 10 февраля. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 127, стр. 7—8.

3190. По поводу формирования корейских дивизий. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 118, стр. 5—6. [Против усиления японской армии.]

3191. Политическая хроника. Заграничные известия. — «Восточное обозрение», Иркутск, 1892, № 6, стр. 10—13.

[Сообщение о волнениях в Японии в связи с предстоящими выборами в палату депутатов.]

3192. Политические беспорядки в Токио. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 126, стр. 6.

3193. Постановление суда по делу о беспорядках 10 февраля 1913 г. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 143, стр. 10.

[В связи с уходом Кацура в отставку.]

3194. Правительство принимает меры против вмешательства студентов в политику. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 125, стр. 8—9.

3195. Роль газет в беспорядках в Японии. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 128, стр. 17—19.

3196. Скажут ли П. С. Митинги газетных сотрудников с требованием отставки кабинета. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 184, стр. 27—29.

3197. Студенческая демонстрация. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 131, стр. 25—26.

3198. Съезд представителей печати в Японии. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 124, стр. 9.

3199. Японские студенты в парламенте. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 237, стр. 112—115.

[Протест японских студентов против драк в парламенте.]

е) Женский вопрос

3200. Бекон А. Женщина в Японии. Пер. с 10-го американского изд.

[1903 г.] под ред. [с предисл.] и с «Очерком современного состояния образования Японии». Н. П. А[збелева]. — СПб., О. Н. Попова, б. г., 448 стр.

Рец.: «Нива» (Ежемес. лит. прилож.), СПб., 1904, № 6, стр. 301.

3201. Петров А. Женское движение в Японии. — СПб., «Общественная польза», 1909, 9 стр.

Рец.: — «Мир», СПб., 1909/1910, № 1, стр. 70.

* * *

3202. А[збелев] Н. П. Женский вопрос в Японии. — «Мир божий», СПб., 1904, № 6, стр. 1—32, № 7, стр. 156—183.

3203. Американская женская ассоциация печати. — «Мир божий», СПб., 1899, № 3, стр. 32—34 (За границей)

[О женском движении в Японии см. стр. 33—34.]

3204. Арнольд Э. Японские женщины и их положение в обществе. — «Вокруг света», М., 1891, № 21, стр. 333—334, № 22, стр. 346—348.

3205. Женский вопрос в Японии. — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1904, № 9, стр. 321—324.

3206. Женское движение в Японии. — «Вокруг света», М., 1901, № 48, стр. 766. (Новости под рукой.)

3207. Женское движение в Японии. — «Живописное обозрение», СПб., 1905, № 14, стр. 346—347. (Смесь.)

3208. Женское движение в Японии. (Из иностранных журналов.) — «Мир божий», СПб., 1905, № 6, стр. 61—63.

3209. Женское движение за последнее время в Европе и на Востоке. (Из иностранных журналов.) — «Мир божий», СПб., 1902, № 1, стр. 54—56. (За границей.)

[О Японии см. стр. 56.]

3210. Женщина в Японии. — «Нива», СПб., 1902, № 31, стр. 612, 614.

3211. Женщины в Японии. — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1901, № 11, стр. 298—300.

3212. Зинченко Н. Японские женщины и их право. — «Сибирский наблюдатель», Томск, 1904, № 5, стр. 47—70.

3213. Из области женского движения. — «Мир божий», СПб., 1903, № 4, стр. 68—70. (За границей.)

[О Японии см. стр. 69—70.]

3214. Из хроники женского движения.— «Мир божий», СПб., 1901, № 1, стр. 56—57. (За границей.) [О Японии см. стр. 56.]

3215. История японской женщины.— «Исторический вестник», СПб., 1892, № 7, стр. 214—215. (Заграничные исторические новости.)

[Рец. на книгу: Toys «A child of Japan or the story of Ione Santo».]

3216. Литературная летопись.— «Вестник всемирной истории», СПб., 1901, ноябрь, № 12, стр. 238—272.

[На стр. 259—260 изложение очерка Хитоми о японских женщинах из журн. «La Revue», 15 Octobre 1901.]

3217. Попов А. Правовое положение женщины в Японии.— «Дальневосточный мир», Влад., 1914, № 5, стр. 11—13.

3218. Рей Я. Женщина в Японии. Личные впечатления.— «Весь мир», СПб., 1912, № 37, стр. 23—24.

3219. Сасса С. Женское влияние в Японии. Очерк.— «Весь мир», СПб., 1914, № 32, стр. 23. (Наука и жизнь.)

3220. Японка в семейной жизни.— «Нива» (Ежемес. лит. прилож.), СПб.,

1904, № 4, стлб. 694—695. (Смесь.)

[По книге Г. Велерс «Современная Япония».]

3221. Японка-адвокат.— «Мир божий», СПб., 1893, № 3, стр. 226. (Смесь.)

3222. Японка-директор банка.— «Всемирная панорама», Пг., 1914, № 22, стр. 20.

3223. Японская женщина.— «Русский вестник», СПб., 1901, № 11, стр. 263—264. (Библиография.)

[Содержание статьи японского публициста Хитоми: Hitomi J. «La femme japonaise», опубликованной в журн. «La Revue», 15 October 1901.]

3224. Японские женщины.— «Нива», СПб., 1897, № 21, стр. 505. (Смесь.)

3225. Японские женщины и война. (Из иностранных журналов.)— «Мир божий», СПб., 1904, № 7, стр. 50. (За границей.)

3226. Японские женщины требуют парламента.— «Сын отечества», СПб., 1880, № 18, стр. 241. (Иностранная хроника.)

[Сообщение индо-китайской газеты «Temps».]

ВII. ВНЕШНЯЯ ПОЛИТИКА

1. ОБЩИЕ РАБОТЫ

Документы

3227. Обмен нот относительно присоединения Японии к русско-англо-французской декларации 23 авг. (5 сент.) 1914 г.— «Известия Министерства иностранных дел», СПб., 1915, кн. 6, стр. 4—7.

3228. Сборник договоров и дипломатических документов по делам Дальнего Востока. 1895—1905.— СПб., 1906, XVI, 762 стр. (М-во иностранных дел.)

[О Японии см. стр. 1—13, 26—55, 61—67, 89—93, 98—148, 159—180 и др.]

* * *

3229. Декларация, подписанная в Лондоне 17-го (30-го) ноября 1915 г. Россией, Великобританией, Италией, Францией и Японией о незаключении отдельного мира.— «Известия Министерства иностранных дел», Пг., 1916, № 1, стр. 1—2.

Исследования, статьи, заметки

3230. Александренко В. Н. Очерки внешних сношений Японии с иностранными державами.— СПб., 1904, 40 стр. (Оттиск из «Журнала Министерства юстиции», 1904, № 5, стр. 95—132.)

3231. Брукс-Адамс. Новая держава. Авторизованный пер. с последнего английского издания Г. А. Койран-

ского. Предисл. проф. И. Х. Озерова.— М., 1910, LV, 211 стр., карт.

[О Японии см. стр. 164—168, 175—178, 210.]

3232. Невландт А. А. Майор японской службы Фукушима. Из дневника кавалерийского офицера.— Харьков, [1904 ценз.], 35 стр.

3233. Петров А. Как защищают свои интересы в Азии Англия и Россия.— СПб., А. Д. Попов, 1910, 43 стр.

[Международные отношения на Дальнем Востоке.]

3234. Пинон Р. Борьба за Великий океан. Пер. с франц. А. Гретман.— М., [1904 ценз.], 56 стр.

3235. Скальковский К. Внешняя политика России и положение иностранных держав.— СПб., 1897, XXIII, 560 стр.

[О Японии см. стр. 474—494.]

То же. Изд. 2.— СПб., 1901, XVI, 682 стр.

3236. Современное положение дальневосточного вопроса.— СПб., 1910, V, 126, стр. (На правах рукописи.)

3237. Сувилов Н. И. Манджурия. Её население, богатство и роль в событиях на Дальнем Востоке, предшествовавших русско-японской войне. Очерк.— СПб., В. Березовский, 1904, 132 стр., карт.

Р е ц.: «Разведчик», СПб., 1905, № 742—748, стр. 33.

3238. Тавокин С. Н. К вопросу о

желтой опасности.— СПб.— Киев, «Восточная библиотека», 1913, 32 стр.

3239. Теплов В. Проблемы Дальнего Востока.— СПб., 1904, [42 стр.] (Отд. оттиск из журн. «Русский вестник», 1904, № 1, стр. 414—455.)

3240. Федоров М. П. Реальные основы современной международной политики. Доклад в обществе востоковедения.— СПб., 1909, [164] стр., разд. паг.

[О Японии см. стр. 74—90, 124—135.]

3241. Часовой М. Х. Грядущее Дальнего Востока.— СПб., 1910, 62 стр.

[О Японии см. стр. 20—28 и др.]

Рец.: (Критика и библиография.) — «Исторический вестник», СПб., 1911, № 3, стр. 1120—1121.

3242. Часовой М. Х. Угроза Сибирскому Востоку.— СПб., 1910, 104 стр., карт.

Рец.: — «Новое слово», СПб., 1910, № 8, стр. 154; — «Сибирские вопросы», СПб., 1910, № 22—23, стр. 43—55; Энвиш.— «Разведчик», СПб., 1910, № 1029, стр. 440, № 1031, стр. 466.

* * *

3243. Азия после войны.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 247, стр. 56—58.

3244. Александренко В. Н. Очерки внешних сношений Японии с иностранными державами.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1904, № 5, стр. 95—132.

3245. Альконост. Современная политика великих держав в ее главных очертаниях. 7. Япония.— «Морской сборник», Пг., 1915, № 5, стр. 1—18.

3246. [Анн. на книгу] Japan's accession to the comity of Nations baron Alexander Von Sübold.— «Мир божий», СПб., 1901, № 6, стр. 125. (Новости иностранной литературы.)

3247. Аппетиты и воинственный задор Японии, подогреваемый ее добрыми советниками — Англией и США.— «Наблюдатель», СПб., 1903, № 11, стр. 15, разд. паг. (Политическая хроника.)

3248. Арига Нагао. Дипломатия.— В кн.: Стэд А. Японцы о Японии,

СПб., «Просвещение», 1906, стр. 133—201.

3249. Бадмаев П. А. Империя богдохана и мировая политика.— «Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1904, № 3, стр. 246—249.

[Японское влияние на Дальнем Востоке.]

3250. Беаш. Шпионы и печать.— «Разведчик», СПб., 1910, № 1017, стр. 259—262. (Фельетоны.)

3250а. Белая или желтая опасность. (Из иностранных журналов.) — «Мир божий», СПб., 1905, № 8, стр. 63—64.

3251. Б[огданович] А. [И.] «Панмонголизм», «желтая опасность» и прочие страхи.— «Желтая опасность» г. Слонимского. — «Существует ли желтая опасность?» Альберта Метена. — «Перед грозным будущим», кн. Ухтомского. — «Паназиатизм как вековая цель России» по слову «Нового пути». — Мнимая и действительная опасность переживаемого момента.— «Мир божий», СПб., 1904, № 5, стр. 1—11. (Критические заметки.)

3252. Брандт М. фон. Желтая опасность — «Новое слово», СПб., 1911, № 6, стр. 4—7.

3253. Брожение умов на Дальнем Востоке.— Японские профессора за войну против России. — К чему стремятся «друзья» Японии. — «Наблюдатель», СПб., 1903, № 7—8, стр. 13—19, разд. паг. (Политическая хроника.)

3254. Будущая война на Востоке.— «Известия Восточного института», Влд., 1904, т. 10, стр. 41—44. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

[Возможность военного столкновения на Дальнем Востоке из-за Маньчжурии.]

3255. Буйницкий А. Исторический обзор сношений образованного мира с Японией.— «Морской сборник», СПб., 1860, август, № 9, стр. 460—482; сентябрь, № 10, стр. 57—87. (Часть неофициальная.)

3256. Бюджет японских колоний. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 170, стр. 36—37.

3257. Важные вопросы в области политики.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 157, стр. 37—38.

3258. Вейдемюллер К. За рубе-

жом. Дальний Восток.— «Современный мир», СПб., 1911, № 2, стр. 328—341.

3259. **Венюков М.** Очерк международных вопросов в Азии.— «Русский вестник», СПб., 1877, № 4, стр. 511—559; № 6, стр. 473—503.

[О Японии см.: № 4, стр. 555—559, № 6, стр. 501—503.]

То же.— В кн.: **Венюков М.** Россия и Восток. Собрание географических и политических статей. СПб., 1877, стр. 200—296.

[О Японии см. стр. 254—258.]

3260. **Вести об азиатском Востоке.**— «Восточное обозрение», Иркутск, 1896, № 73, стр. 1.

[Проявление экспансионистских настроений Японии в Корее и на Тайване.]

3261. **Вести с Дальнего Востока.**— «Офицерская жизнь», Варшава, 1911, № 254, стр. 2330.

[Создание общества «Друзей Азии», ставящей задачей пробуждать национализм среди азиатских народов.]

3262. **Внешняя политика нового кабинета [Кацура].**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 123, стр. 9.

3263. **Внешняя политика Японии.**— «Вестник иностранной литературы», СПб., 1914, № 2, стр. 14—17.

3263а. **Внешняя политика Японии.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 9, стр. 28—31.

3264. **Военные силы иностранных держав на Дальнем Востоке.**— «Военный сборник», СПб., 1904, кн. 10, стр. 275—283. (Иностранное военное образование.) (Подпись: В. Н.)

[О Японии см. стр. 275, 277—279.]

3265. **Гольцев В.** (Иностранное обозрение.)— «Русская мысль», М., 1901, № 4, стр. 201—205.

[О статье, напечатанной в журн. Дипломатические и колониальные вопросы, № 3.]

3266. **Гольцев В.** 1905 год в политическом отношении.— «Русская мысль», М., 1906, № 1, стр. 161—165.

[Международное положение Японии после русско-японской войны.]

3267. **Господство Японии в Тихом Океане.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 249, стр. 39—40.

3268. **Граф Окума о японской дипломатии.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 234, стр. 79—81.

3269. **Дальневосточные проблемы.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 236, стр. 151—153; № 237, стр. 128—130.

3270. **Депутат Котера о маньчжурском и монгольском вопросах.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 160, стр. 31—33.

3271. **Дипломатическая комиссия.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 258/263, стр. 12—15.

3272. **Доль Г. И.** «Японское дипломатическое и консульское представительство».— В кн. «Отчет о деятельности общества русских ориенталистов в СПб. за 1910 годы», СПб., 1911, стр. 103—104. (Прилож. 5.)

3273. **Дун-янь-ди.** Будущее Японии.— «Природа и люди Дальнего Востока», Влд., 1906, № 22, стр. 5—6. [Подготовка Японии к агрессии Азии.]

3274. **Желтая опасность.**— «Всемирная панорама», СПб., 1910, № 61, стр. 1—4. (Подпись: Н. Н. И.)

3275. **Желтая опасность.**— «Правда», СПб., 1904, № 8, стр. 258—262. (Подпись: Е. С.)

3276. **Жизнь Дальнего Востока.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 205, стр. 22—24.

3277. **Задачи Японии в Азии и Америке.** (Политическое обозрение.)— «Нива», СПб., 1913, № 36, стр. 717—718.

[Столкновение интересов Японии и США в Маньчжурии и Южной Америке. Япония и Мексика.]

3278. **Задачи японской политики.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 121, стр. 14.

3279. **Зеленой К.** Шанхай.— «Морской сборник», СПб., 1863, № 5, стр. 25—26. (Смесь.)

[Сообщение о недоброжелательном отношении японцев к европейцам.]

3280. **Из иностранной печати.**— «Русский вестник», СПб., 1903, № 1, стр. 360—363. (Подпись: М-в М.)

[Международные отношения на Дальнем Востоке.]

3281. **Из русской печати.**— «Офицерская жизнь», Варшава, 1907, № 79, стр. 471—472.

[Сообщение из газеты «Голос правды» об агрессивных планах Японии.]

3283. **Исполнительная смета расходов японских колоний.**— «Китай

и Япония», Хабаровск, 1915, № 227, стр. 71.

3284. К посещению Фукушимой города Устькаменогорска (1892). — «Сибирский архив», Иркутск, 1913, № 4, стр. 219. (Подпись: С. Б. Г.)

3285. Керженцев В. Мемуары японского дипломата [Хаяси]. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 239, стр. 121—125.

3286. [Кологерас.] Извлечение из рапорта командира, капитана 2-го ранга Кологераса. (Клипер «Наездник»). — «Морской сборник», СПб., 1884, № 4, стр. 12—30.

[Фактическое господство японцев на о. Бонин.]

3287. Колонизационная борьба на Дальнем Востоке. — «Нива», СПб., 1908, № 16, стр. 301—302. (Политическое обозрение.)

3288. Компенсация Японии за англо-американское арбитражное соглашение. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 47, стр. 35.

[В связи со столкновением интересов в Китае.]

3289. Кооперативная ассоциация Восточной Азии. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 59, стр. 43—51.

[Официально ассоциация создана для развития интересов торговли и промышленности, но на деле это оружие Генерального штаба.]

3290. Корея, Китай и Япония. — «Живописное обозрение», СПб., 1894, № 33, стр. 118.

3291. Кризис на Дальнем Востоке. — «Вестник Европы», СПб., 1903, кн. 8, стр. 802.

[Политика Америки, Англии, Японии и России на Дальнем Востоке.]

3292. Кувабара. О желтой опасности. Статья профессора Токийского императорского университета. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 144, стр. 58—61.

3293. Любарский П. Виконт Като о японском положении в мире. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 258/263, стр. 47—51.

3294. Любопытные японцы. — «Живописное обозрение», СПб., 1904, № 48, стр. 813—814. (Смесь.)

[Японские шпионы в Монте-Карло.]

3295. Майор Фукушима. — «Нива», СПб., 1892, № 16, стр. 366.

[К прибытию в Петербург японского

военного агента в Берлине майора Фукушима, совершающего поездку верхом в Японию через европейскую и азиатскую Россию.]

3296. Майор Фукушима и его поездка. — «Всемирная иллюстрация», СПб., 1892, № 1206, стр. 189—190.

3297. Маньчжурский вопрос перед судом английской и японской печати. — Неудачные попытки образовать новый тройственный союз на Дальнем Востоке. — «Наблюдатель», СПб., 1903, № 5, стр. 1—5, разд. паг. (Политическая хроника.)

3298. Мечты Японии. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 101, стр. 17—18.

3299. Мечты японцев. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 191, стр. 41—43.

3300. Мировое равновесие. (Политическое обозрение.) — «Нива», СПб., 1907, № 21, стр. 346.

3301. [Мотоно.] Речь виконта Мотоно. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 249, стр. 25—34.

3302. На Дальнем Востоке. — В кн.: «Думы после войны. Военно-общественный сборник статей», вып. 1/3, 1907, стр. 95—101.

3303. Недачин С. В. Дальний Восток и его отношения к мировой войне. — «Восточный сборник», Пг., 1916, кн. 2, стр. 224—270.

[Международное положение Японии и ее отношение к мировой войне.]

3304. Недзвецкий В. Военное положение на Тихом океане. — «Военный сборник», СПб., 1903, № 10, стр. 295—308. (Иностранное военное обозрение.)

[Милитаризация Японии после войны 1894—1895 гг.]

3305. Нейтрализация японских проливов. К вопросу о проливах. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 96, стр. 13—16.

3306. Новейшая политика Японии. — «Вестник Европы», СПб., 1907, кн. 8, стр. 815—819. (Иностранное обозрение.)

3307. Новое положение в Азии. — «Вестник иностранной литературы», 1905, № 11, стр. 295—297.

[Русско-японо-английские противоречия на Дальнем Востоке.]

3308. Новые владения Японии в южных морях. — «Китай и Япония»,

Хабаровск, 1915, № 230, стр. 80—82.

3309. **Новый японский кабинет и внешняя политика.** — «Известия Восточного института», Влд., 1900, т. 2, вып. 1, стр. 86—87. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

3310. **О политике на Дальнем Востоке.** — «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 192, стр. 47—49.

3311. **Одаки.** Внешняя политика Японии. (Речь.) — «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 264/269, стр. 18—21.

3313. **Однородный контроль над колониальной администрацией.** Пер. Щербиной. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 258/263, стр. 104—105.

3314. **Окума.** Внешняя политика. — В кн.: Стэд А. Японцы о Японии, СПб., «Просвещение», 1906, стр. 202—205.

3315. **Организация японцами «континентальной группы молодых людей».** — «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 180, стр. 22—25.

3316. **Острова Ляу-Кяу.** — «Современная летопись», М., 1865, № 20, стр. 14—15.

[Господство японцев на островах Рюкю.]

3317. **Отзыв японца о действиях своего правительства и предостережение им о реванше со стороны России.** — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 149, стр. 31—34.

[Речь Ёги на собрании партии Коминто.]

3318. **Отношение японцев к европейцам.** — «Книжки недели», СПб., 1900, № 10, стр. 234—237.

3319. **Отношения между Америкой, Китаем и Японией.** — «Исторический вестник», СПб., 1908, № 2, стр. 731—737. (Заграничные исторические новости и мелочи.)

3321. **Песня гейш.** — «Природа и люди», СПб., 1904, № 23, стр. 394.

[О празднике в честь английских и американских военных агентов.]

3322. **Пиотровский К. Л.** Борьба за Тихий Океан. Пер. с польск. — «Мир боевой», СПб., 1905, № 5, стр. 1—15.

3323. **По поводу толков о дальневосточных делах.** — «Сибирские во-

просы», СПб., 1909, № 49—50, стр. 7—15.

[Русско-японо-китайские отношения.]

3324. **Поворот во внешней политике Японии.** — «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 52, стр. 33—34.

3325. **Поездка японского майора Фукушима.** — «Разведчик», СПб., 1892, № 91, стр. 147. (Подпись: Н. А. З.)

3326. **Пожалование орденов иностранным представителям.** — «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 104, стр. 9.

3327. **Позднейшие события на Дальнем Востоке.** — В кн.: «Дальний Восток», военно-статистический обзор, под ред. Болховитинова [Л. М.], т. 3, СПб., 1911, стр. 78—108.

3328. **Политика держав на Дальнем Востоке.** — «Вестник Европы», СПб., 1901, кн. 5, стр. 369—377. (Иностранное обозрение.)

[Столкновение интересов держав на Дальнем Востоке из-за Китая и Маньчжурии.]

3329. **Политика Японии в Маньчжурии и Восточной Монголии.** — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 158, стр. 40—41.

3330. **Политика Японии на Дальнем Востоке.** — «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 231, стр. 131—134.

3331. **Политическое перепутье.** — «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 245, стр. 53—56.

[Взросшая международная роль Японии и ее политика по отношению к Китаю.]

3332. **Положение Японии в международном отношении.** — В кн.: «Дальневосточное обозрение», под ред. В. Гольмстрема, вып. 1, СПб., 1910, стр. 139—186.

3333. **Полынов К.** Колонизационная политика Японии. — «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1913, № 11, стр. 514—515.

3333а. **Полынов К.** Японские железные дороги на континенте. — «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1912, № 47, стр. 305—312.

3334. [Попов-Татива Н. М.] **Вокруг Китая.** (Летопись Востока. Очерки современной жизни, Х.) — «Морской сборник», СПб., 1914, № 8, стр. 105—122.

3334а. [Попов-Татива Н. М.]. Одинокая Япония. (Японские письма. XV.) — «Морской сборник», СПб., 1913, № 10, стр. 119—136.

[Внешнеполитический курс Японии.]

3335. [Попов-Татива Н. М.] Россия, Англия, Япония и Дарданеллы. — Русский флот и проливы. (Японские письма. XVI, XVII.) — «Морской сборник», СПб., 1913, № 11, стр. 163—188.

3335а. Призывы к объединению желтой расы. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 105, стр. 10—11.

3336. Потехин Ф. Накануне новой Дальневосточной грозы. — «Мир», СПб., 1909/1910, № 3, стр. 225—227.

3337. Расовое превосходство. (Из иностранных журналов.) — «Мир божий», СПб., 1905, № 6, стр. 63—64.

[Агрессия Японии на Дальнем Востоке.]

3338. Расширение Японией своей территории. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 181, стр. 48—50.

3339. Речи министров в японском парламенте. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 179, стр. 45—51.

[Внешняя политика.]

3340. Речь японского министра иностранных дел. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 176, стр. 38—40.

[О внешнеполитическом курсе Японии.]

3341. Роль России в заключении японско-китайского мира. — Союз трех держав для обуздания претензий победителя. — Неудачная политика Англии. — Наши интересы в Корее. — «Наблюдатель», СПб., 1895, № 6, стр. 1—3, разд. паг. (Политическая хроника.)

3342. Роль Японии, как великой державы. Восточно-азиатский кризис. — «Вестник Европы», СПб., 1904, кн. 1, стр. 378—382. (Иностранное обозрение.)

3343. Россия, Англия и Япония. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 205, стр. 15—16.

3345. Россия и Англия на Дальнем Востоке. — «Русский вестник», СПб., 1898, № 4, стр. 400—403; № 5, стр. 390—394. (Современная летопись.)

3346. Россия, Япония и международный заем Китая. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 47, стр. 14—15.

3347. Сведения географические, статистические и этнографические. — «Всемирный путешественник», СПб., 1868, стр. 25. (Географическая летопись.)

[Отношения Японии с европейскими государствами.]

3348. Скажутин П. С. Беседа с японским министром иностранных дел. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 219, стр. 21—23.

3349. Скажутин П. С. Общество изучения Маньчжурии и Монголии. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 231, стр. 84—87.

3350. Скажутин П. С. Японский генерал о ненадежности международных союзов и соглашений. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 227, стр. 73—76.

3351. Соперничество Соед. Штатов и Японии с Великобританией в Британской Индии. — «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1917, № 17, стр. 130—131.

3352. Союз России, Японии и Китая. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 258/263, стр. 27—28.

3353. Существует ли желтая опасность. — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1904, № 6, стр. 295—298.

[Экспансия Японии на Дальнем Востоке.]

3354. Толки иностранной печати о роли Японии в Азии и вызываемые ею опасения. (Из иностранных журналов.) — «Мир божий», СПб., 1905, № 6, стр. 60—61.

3355. Тревожные события на Дальнем Востоке. — «Наблюдатель», СПб., 1903, № 10, стр. 1—12, разд. паг. (Политическая хроника.)

3357. Успехи Японии на материке. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 107, стр. 8—10.

3358. Участие Японии в парижской экономической конференции. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 241, стр. 120.

3359. Учреждение бюро колоний. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 1, стр. 44—45, № 2, стр. 66.

3360. Франке О. К чему стремится Япония. Пер. Н. Кранихфельд. — В кн.: «Политические и экономические задачи Японии», Харьков, 1905, стр. 3—34.

3361. Харнский К. Внешние отношения. Общие замечания.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 264/269, стр. 15—16.

3362. Цель поездки ген. Осима.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 48, стр. 31—32.

3363. Шелгунов Н. Что такое Азия? — «Азиатский вестник», СПб., 1872, кн. 1, стр. 1—41.

[Страны Азии и столкновение интересов европейских держав.]

3364. Ши-лао-ъ. Политическая атмосфера на Дальнем Востоке.— «Быт и культуры Востока», Никольск-Уссурийский, 1910, № 3, стр. 33—38.

3365. Щит и меч.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 181, стр. 43.

[Внешнеполитический курс в отношении Филиппин и Маньчжурии.]

3366. Южаков С. Н. Дела Дальнего Востока.— «Русское богатство», СПб., 1903, № 12, стр. 125—128. (Политика.)

3367. Южаков С. Из итогов 1907 г.— «Русское богатство», СПб., 1907, № 12, стр. 162—163. (Политика.)

[Агрессия Японии на материке.]

3368. Южаков С. Н. Соглашение между Японией, Францией, Россией и Англией.— «Русское богатство», СПб., 1907, № 12, стр. 168—171. (Политика.)

3369. Юша А. С. Четырехдержавный союз между Россией, Англией, Францией и Японией.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 229, стр. 78—82.

3370. Япония.— «Вестник русской конницы», СПб., 1909, № 17, стр. 786.

[О военных приготовлениях Японии.]

3371. Япония.— «Живописное обозрение», СПб., 1896, № 4, стр. 90. (Политические известия.)

[Рост военного могущества Японии и ее агрессивные планы на Дальнем Востоке.]

3372. Япония.— «Известия Восточного института», Влд., 1902, т. 3, вып. 5, стр. 884—886. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

[Внешняя политика Японии.]

3373. Япония. Обзор заграничной жизни.— «Восточное обозрение», Иркутск, 1895, № 105, стр. 3; № 119, стр. 3—4.

[Политическое положение Японии

после Симоносекского мира и великие державы.]

3374. Япония и державы. (Политическое обозрение).— «Нива», СПб., 1906, № 50, стр. 801.

3375. Япония и европейский нейтралитет. (Политическое обозрение).— «Нива», СПб., 1904, № 48, стр. 962—963.

[Претензии Японии к европейским державам, нарушившим нейтралитет в пользу России.]

3376. Япония и колонии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 224, стр. 94—98.

3377. Япония как колониальная держава.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 6, стр. 28—29.

3378. Япония не надеется на договоры.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 119, стр. 13—14.

3379. Японская колонизация в Восточной Азии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 4, стр. 49—53.

3380. Японская хитрость.— «Современная жизнь», СПб., 1904, № 25, стр. 136.

3381. Японские дела.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 235, стр. 100—104.

[Возрастающая роль Японии на Дальнем Востоке в ходе первой мировой войны.]

3382. Японские империалисты.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 249, стр. 51—52.

3383. Японские происки на Тихом океане.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 125, стр. 35—37.

3384. Японские утопии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 78, стр. 30—31.

[Японская доктрина «Азия для азиатов».]

3385. Японские члены Гаагского трибунала.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 119, стр. 16.

3386. Японский и азиатские народы.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 164, стр. 35—38.

3387. Японский империализм.— «Вестник иностранной литературы», СПб., 1912, № 1, стр. 28—33.

3388. Японский империализм.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 225, стр. 57—61.

3389. Японский парламент.— Запросы и ответы министров [по внешне-

политическим вопросам].— «Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1907, № 3, стр. 358—360.

3390. Японский публицист о японской будущности на материке.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 166, стр. 25—26.

3391. Японский путешественник.— «Вокруг света», М., 1893, № 22, стр. 351. (Новости под рукой.)

3392. Японский шпионаж.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 51, стр. 46—47.

[Организация шпионажа в Японии.]

3393. Японский шпионаж в Австралии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 124, стр. 10.

3394. Японское общество мира. (Иностранное обозрение).— «Мир бо-жий», СПб., 1905, № 9, стр. 77.

3395. Японское общество шпионства.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1912, № 1, стр. 16.

3396. Японское посольство.— «Современная летопись», М., 1862, № 30, стр. 22.

[Сообщение об отправке парохода в Штетин за японским посольством.]

3397. Японское шпионство.— «Разведчик», СПб., 1908, № 910, стр. 229. (Подпись: М. Г.)

См. также №№ 2557, 2608, 2635, 3041, 5125.

2. РУССКО-ЯПОНСКИЕ ОТНОШЕНИЯ

а) Общие работы

Документы

3398. Договоры России с Востоком политические и торговые. Сост. и изд. Т. Юзефович.— СПб., 1869, XXIV, 294 стр.

[О Японии см. стр. XXI—XXII, 226—294.]

Р е ц.:— «Библиограф», СПб., 1869, № 2, стр. 57—65.

3399. Документы, касающиеся заключения между Россией и Японией общеполитического соглашения 17/30 июля 1907 г.— СПб., 1907, 15 стр. (М-во иностранных дел.)

3400. Документы по переговорам с Японией 1903—1904 гг., хранящиеся в Канцелярии Особого Комитета Дальнего Востока.— СПб., 1905, 49 стр. (На правах рукописи.)

3401. Конференция по делам маньчжуро-японского пассажирского и грузового прямого сообщения, 5-ая, Токио, 1961. Протокол 5-ой Конференции (по пассажирскому и грузовому сообщению). Токио, 28 марта — 15 апр. 1916.— Пг., 1916, 65 стр.

3402. Маньчжурия и Корея. Английская синяя и японская белая книги. 1901—1904.— СПб., 1904, XXX, 230 стр. (Материалы по Дальнему Востоку, I.) (Канцелярия особого комитета Дальнего Востока.)

[Японская белая книга. Переписка о переговорах между Японией и Рос-

сией в 1903—1904 гг., стр. 169—230.]

3403. Маньчжурско-японское пассажирское сообщение. I. Договор, определяющий взаимные отношения перевозочных предприятий. II. Правила о расчетах, ведении отчетности и сальдировке.— СПб., 1909, 15 стр. (прилож.)

3404. Переговоры между Россией и Японией относительно разделения станции Куан-чэн-цзы и заключения временной конвенции о соединении русских и японских железных дорог в Маньчжурии. 1906—1907.— СПб., М-во финансов, 1907, 91 стр., карт.

3405. Полное собрание законов Российской империи с 1649 года. Т. 8. 1728 — 1732 гг.— [СПб.], Отделения собств. Е. И. В. канцелярии, 1830, 1014 стр.

[О Японии см. стр. 1007—1009.]

3406. Протокол 2-ой конференции по установлению прямого Маньчжурско-японского грузового сообщения.— СПб., 1910, 21 стр.

3407. Протокол 5-й конференции (по пассажирскому и грузовому сообщению). Токио, 28 марта (15 апреля) 1916 г. Маньчжурско-японское прямое сообщение.— Пг., 1916, 65 стр.

3408. Протоколы конференции по заключению трактата о торговле и мореплавании между Россией и Японией. 1906—1907.— СПб., 1907 [на русск. и франц. языках], 295, стр. (М-во иностранных дел.)

3409. Сборник действующих конвен-

ций и соглашений, заключенных Россией с другими государствами и касающихся различных вопросов частного международного права. Изд. по распоряжению г. министра иностр. дел. Т. 1, 3, 4. — СПб., 1889—1896.

Т. 1. 1889, 401 стр.

[О Японии см. стр. 369—399.]

Т. 3. 1891, XII, 358 стр., карт.

[О Японии см. стр. 292—299, 351.]

Т. 4. 1896, 480 стр.

[О Японии см. стр. 389—406.]

3410. Собрание важнейших трактатов и конвенций, заключенных Россией с иностранными державами. С введением и примечаниями проф. В. Н. Александренко. — Варшава, 1906, 585, VI, стр.

[О Японии см. стр. 128—130, 137—143, 294—305, 562—567.]

3411. Собрание действующих договоров, заключенных Россией с иностранными державами. Сост. И. П. Ивановский. Т. 1, ч. 1. — Одесса, 1890, XI, VII, 912 стр.

[О Японии см. стр. 731—762.]

3412. Собрание ныне действующих торговых трактатов России с иностранными государствами. — СПб., 6 г., 283 стр.

[О Японии см. стр. 257—279.]

3413. Устав русско-японского общества в Петрограде. — М., 1916, 8 стр.

3414. Червинский В. Перечень ныне действующих трактатов, заключенных Россией с другими государствами по вопросам неополитическим. — СПб., 1888, 100 стр.

[О Японии см. стр. 59—60, 69, 90.]

* * *

3415. Высочайше утвержденное положение Совета Министров о предоставлении министру внутренних дел понижения русской оконечной телеграфной таксы за телеграммы обмена с Японией и русской транзитной таксы в телеграфных сношениях Европы с Дальним Востоком. — «Известия Министерства иностранных дел», СПб., 1913, № 6, стр. 1—4.

3416. Донесения министру из Петропавловской крепости от 28 декабря 1812 г., в кот. Рикорд просит разрешения на осуществление освобождения Головнина из плена. — «Морской сборник», СПб., 1856, № 6, стр. 61—63.

3417. Донесения начальника нашей эскадры в китайских водах капитана 1 ранга Лихачева. — «Морской сборник», СПб., 1861, № 3, стр. 237—247.

3418. Новое соглашение между Россией и Японией подписано 21 июня. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 1, стр. 48—49.

[Текст соглашения дополняющего конвенцию 1907 г.]

3419. Обмен телеграммами государя императора с японским императором. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 51, стр. 38—39.

3420. Поссе В. А. Исторический календарь. — «Вестник знания», СПб., 1910, № 7, стр. 332—343, разд. паг. («Ежегодник человеческой культуры».)

[На стр. 336—338 русско-японское соглашение 4 июля 1910 г. о сохранении status quo в Маньчжурии, текст и комментарий.]

3421. Правительственное сообщение. — «Восточное обозрение», Иркутск, 1898, № 60, стр. 1.

[О переговорах между Россией и Японией в Токио о Корее и текст соглашения, являющегося продолжением московского протокола.]

3422. Русско-японская конвенция. (Иностранное обозрение.) — «Вестник Европы», СПб., 1907, кн. 9, стр. 397—401.

3423. Русско-японский договор о взаимной выдаче преступников 19 мая — 1 июня 1911 г. — «Известия Министерства иностранных дел», СПб., 1912, № 2, стр. 6—17.

3424. Соглашение, касающееся взаимоотношений России и Японии на Дальнем Востоке. — «Известия Министерства иностранных дел», Пг., 1916, № 5—6, стр. 31—32.

3425. Соглашение между Россией и Японией о прямых товарных сообщениях по русским и японским железнодорожным и пароходным линиям 1—14 августа 1911 г. — «Известия Министерства иностранных дел», СПб., 1912, № 2, стр. 43.

3426. Соглашение между Россией и Японией об акционерных обществах 10/23 июня 1911 г. — «Известия Министерства иностранных дел», СПб., 1912, № 2, стр. 1—5.

3427. Соглашение относительно об-

мена денежных почтовых переводов между Россией и Японией 1910/1912 гг.

— «Известия Министерства иностранных дел», СПб., 1913, № 4, стр. 1—12.

3428. Соглашение России с Японией. — «Восточное обозрение», Иркутск, 1897, № 28, стр. 1, № 29, стр. 1.

[Текст протокола и меморандума о Корее.]

3429. Телеграммы северного телеграфного агентства. — «Восточное обозрение», Иркутск, 1891, стр. 12—13.

[О покушении на наследника цесаревича.]

3430. Трактат с Японией о торговле и мореплавании 1896 г. — В кн.: «Сахалинский календарь», 1897, отд. 1, стр. 205—218.

3431. Циркуляры Главного морского штаба. — «Морской сборник», СПб., 1906, №№ 4—6, 10; 1907, №№ 1—2; 1908, №№ 3, 5, 7, 8, 12; 1909, №№ 4, 5; 1911, №№ 3, 11. (Официальный отдел.)

[Постановления особых комиссий о распределении суммы призового вознаграждения за задержания японских шхун в Японском море.]

3432. Япония. — «Известия Восточного института», Влд., 1903, т. 9, стр. 542—544. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

[Предварительное соглашение между Россией и Японией о Маньчжурии и о сферах влияния на Дальнем Востоке.]

Исследования, статьи, заметки

3433. Ардов А. С. Японцы — наши друзья. — Пг., А. Ф. Маркс, 1916, 22 стр.

3434. Берх В. Н. Жизнеописания первых российских адмиралов или опыт истории российского флота. Ч. 3. — СПб., 1834, 289 стр.

[Русская экспедиция XVIII в. в Японию, стр. 14—18.]

3435. [Болховитинов] Е. Известие о первом российском посольстве в Японию под начальством поручика Адама Лаксмана. — М., 1805, 30 стр.

3436. Болховитинов Л. М. Маньчжурия. Конспективный военно-географический и статистический очерк. — Б. м., б. г., 104 стр. Литогр. изд.

[Япония в Маньчжурии. Русско-японские отношения.]

3437. Венюков В. Россия и Восток. Собрание географических и политических статей. — СПб., 1877, 296 стр.

[О Японии см. стр. 131—134, 254—258.]

Р е ц.: — «Дело», СПб., 1877, № 9, стр. 92—97.

3438. Венюков М. Опыт военного обозрения русских границ в Азии. — СПб., 1873, 487, 79, 16 стр.

[О Японии см. стр. 11, 43—46, 53, 56—57 и др.]

3439. [Головнин В. М.] Записки в плену у японцев Василия Михайловича Головнина. Сокращ. изд. для детей старшего возраста. — СПб., 1864, 519 стр.

3440. [Головнин В. М.] Записки В. М. Головнина в плену у японцев в 1811, 1812 и 1813 годах и жизнеописание автора (стр. VII—XXVI). Ч. 1—3. — СПб., 1851.

Ч. 1. Отплытие из Камчатки. Сношения с японцами. Взятие в плен. Пребывание в плену. Бегство, 203 стр.

Ч. 2. Русские скитаются по горам Матсмай. Японцы окружают их и возвращают в Матсмай. Пребывание в плену. Двукратное прибытие шлюпа «Диана» к берегам Японии. Освобождение, 148 стр.

Ч. 3. Замечания о японском государстве и народе, 120 стр., карт.

Р е ц.: — «Морской сборник», СПб., 1854, № 8, стр. 25—29; — «Москвитин», М., 1852, июнь, № 11, кн. 1, стр. 98—101; — «Отечественные записки», СПб., 1851, № 11, стр. 1—7; — «Современник», СПб., 1851, № 4, стр. 1—22; — «Современник», СПб., 1851, № 11, стр. 1—22.

3441. [Головнин В. М.] Записки флота капитана Головнина. В 3-х частях. Под ред. проф. Э. Ю. Петри. Ч. 1—3. — СПб.; изд. М. К. Ремизовой, 1894. (Прилож. к журн. «Север» за октябрь 1894.)

Ч. 1. 137 стр.

Ч. 2. 100 стр.

Ч. 3. Замечания о Японском Государстве и народе. 76 стр.

[О Японии см. ч. 1—3, ч. 1—2 без названия.]

3442. [Головнин В. М.] Записки флота капитана Головнина о приключениях его в плену у японцев в 1811,

1812 и 1813 гг. С приобщением замечаний его о Японском Государстве и народе. Ч. 1.—9.—СПб., 1816.

Ч. 1. 285 стр., карт.

Ч. 2. 206 стр.

Ч. 3. Содержащая в себе замечание его о Японском государстве и народе, 169 стр.

3443. [Головнин В. М.] Путешествие Российского императорского шлюпа Дианы из Кронштадта в Камчатку, совершенное под начальством флота лейтенанта (ныне капитана 1-го ранга) Головнина в 1807, 1808 и 1809 годах. Ч. 1.—2.—СПб., Изд. от Государственного Адмиралтейского департамента, 1819.

Ч. 1. 241 стр.

Ч. 2. 234 стр.

3444. [Головнин В. М.] Сочинения и переводы В. М. Головнина. Т. 1—2.—СПб., 1864.

Т. 1, 352 стр., карт.

[О Японии см. стр. 269—349.]

Т. 2. 374 стр.

3445. [Гончаров И. А.] Русские в Японии в начале 1853 и в конце 1854 гг. (Из путевых заметок И. Гончарова.) — СПб., императорская Академия наук 1855, 237 стр. (Из журн. «Морской сборник», 1855, №№ 9—11.)

Р е ц.: «Современник», СПб., 1856, № 1, стр. 1—26.

3446. Гончаров И. А. Фрегат Паллада. Очерки путешествий Ивана Гончарова в 2-х томах. Т. 2.—СПб., А. И. Глазунов, 1858, 659 стр.

[О Японии см. стр. 3—132, 213—294.]

Т о ж е. Изд. 2.—СПб., 1862. Т. 2, 663 стр.

[О Японии см. стр. 3—295.]

Р е ц.: — «Морской сборник», СПб., 1858, № 6, стр. 23—26; — «Современник», СПб., 1858, № 6, стр. 195—197.

Т о ж е. Изд. 3.—1886,

Т о ж е. Изд. 4.—1886.

Т о ж е. Изд. 5.—1895, 560 стр.

[О Японии см. стр. 1—105, 169, 233.]

3447. [Давыдов Г.] Двукратное путешествие в Америку морских офицеров Хвостова и Давыдова, писанное сим последним. Ч. 1.—СПб., 1810, XLV, 287 стр.

[О Японии см. стр. XII—XV.]

3448. Денисов В. И. Россия на Дальнем Востоке. Амурский рельсовый путь. Владивостокский порт.

Приамурский край. Япония и Китай. Маньчжурия. Монголия.— Б. м., 1913, 149, стр., карт.

[О Японии см. стр. 62—115.]

Р е ц.: Скородинский Н.—«Современник», СПб., 1914, март, № 5, стр. 142—143.

3449. Денисьевский М. Путешествие на Восток его императорского высочества наследника, цесаревича и великого князя Николая Александровича. С подробностями злодейского покушения 29 апреля в г. Оцу.— СПб., 1891, 35 стр.

[О Японии см. стр. 20—28].

3450. [Добровольский К. Р.]. Взятие фортов Таку с 3 на 4 июня 1900 г. Сообщение, прочитанное 11 ноября 1900 г. на 31-м обыкновенном общем собрании членов Общества ревнителей военных знаний, командовавшим в бою союзной эскадрой капитаном 1-го ранга Добровольским.— СПб., О-во ревнителей военных знаний, 1901, 32 стр.

[Участие России в восстании ихэтуаней. Роль и позиции японских вооруженных сил при взятии русскими Дагу.]

3451. Дружинин К. И. Наша современная политико-стратегия на Дальнем Востоке. Доклад в Дальневосточной Комиссии импер. общества востоковедения.— СПб., 1910, II, 78 стр. (На правах рукописи.)

3452. Жданов Д. Движение России на Дальний Восток. (К берегам Великого океана.) — СПб., Изд. постоянной комиссии народных чтений, 1904, 80 стр.

[О Японии см. стр. 59—62, 66—68, 76—80.]

3453. Записка по поводу изданного Особым комитетом Дальнего Востока сборника документов по переговорам с Японией 1903—1904 гг.— СПб., 1905, 12 стр. (М-во иностранных дел.) (На правах рукописи.)

3454. Известия о первом Российском посольстве в Японию под начальством поручика Адама Лаксмана.— М., 1805, 30 стр. (Из журн. «Друг просвещения», 1905.)

3455. Калхас младший. Назавтра после мира.— СПб., 1904, 75 стр.

3456. Капитан Головнин, его кругосветное плавание и плен у японцев. Из «Ясной поляны» (детского журна-

ла графа Л. Н. Толстого). Ред. А. А. Эрленвейна. Изд. 4.—СПб., А. М. Калмыкова, 1891, 80 стр. (Рассказы для семьи и школы № 11.)

То же.—СПб., 1896, 80 стр.

То же.—СПб., «Общественная польза», 1902.

То же. Изд. 7.—СПб., «Общественная польза», 1909, 56 стр.

3457. **Китайская Восточная железная дорога. Исторический очерк.** Составлен канцелярией Правления о-ва КВЖД. Т. I. 1896—1905 гг.—СПб., 1914, 307 стр., карт.

[О Японии см. стр. 137, 218—221, 224—227, 230—235.]

3458. **Коллежский Г. К.** Ликвидация войны. Доклад IV-му военному и морскому отделу императорского Русского технического о-ва и Лиги обновления флота.—СПб., 1907, 81 стр.

[О Японии см. стр. 41—47.]

3459. **Красницкий А. И.** По чужим волнам. Первое путешествие русских вокруг света. Очерк.—СПб., П. Сойкин, [1901 ценз.], 240 стр.

[О Японии см. стр. 182—214.]

3460. [**Краузе В. М.**] Путешествие его императорского высочества государя наследника цесаревича и великого князя Николая Александровича. 1891—1892. Греция. Египет. Индия. Китай. Япония. Сибирь.—СПб., Семьянин, 1894, 56 стр.

[О Японии см. стр. 29—33.]

3461. **Кюнер Н. В.** Сношения России с Дальним Востоком на протяжении царствования дома Романовых.—Влд., 1913, 29 стр.

То же. Изд. 2.—1914, 59 стр.

[О Японии см. стр. 7—9, 15—19, 21—29.]

3462. **Лагус В.** Эрик Лаксман, его жизнь, путешествия, исследования и переписка. Пер. со шведск. Э. Паландер.—СПб., Академия наук, 1890, II, 488 стр., карт.

[О Японии см. стр. 233—251, 255—276, 282—283, 297—302, 320—322, 344—345.]

3463. **Львов Ф. А.** Лиходеи бюрократического самовластья как непосредственные виновники первой русско-японской войны.—СПб., 1906, 79 стр.

[К вопросу о концессиях на Дальнем Востоке].

3464. **Максимов А. Я.** Наши задачи на Тихом океане. Политические этюды.—СПб., П. И. Бабкин, [1894], IV, 144 стр.

[О Японии см. стр. 57—78, 81—103].

Рец.: «Морской сборник», СПб., 1895, № 3, стр. 1—3.

То же. Изд. 4.—СПб., М. К. Максимова, 1901, IV, 117 стр.

[О Японии см. стр. 45—63.]

3465. **Мартин Р.** Будущность России и Японии. Пер. с нем. М. С. Заковича и С. Б. Вейнберга. Под ред. и со вступ. статьей Т. В. Локоть.—М., И. Д. Сытин, 1907, XL, 284 стр.

3466. **Мельничий В.** Адмирал Петр Иванович Рикорд и его современники. Ч. 1.—СПб., 1856, 220, 16 стр. (Прилож.)

[О Японии см. стр. 119—220, 4—16.]

3467. **Мускатблит Ф. Г.** Россия и Япония на Дальнем Востоке. Историко-полит. этюд.—Одесса., О. М. Располова, 1904, 63 стр., карт.

3468. **Наши задачи на Востоке.**—СПб., Суворин, 1904, 32 стр. (Подпись: А. Г.)

[О Японии см. стр. 26—29, 32.]

3469. **Невельской Г. И.** Подвиги русских морских офицеров на Крайнем Востоке России. 1849—55 г. При-Амурский и При-Уссурийский край. Посмертные записки адмирала Невельского. Под ред. В. Вахтина.—СПб., Е. И. Невельская, 1878, 424 стр., карт.

[О Японии см. стр. 249—262, 282—290, 368—369.]

Рец. — **К. Б.** (Библиография)—«Морской сборник», СПб., 1878, № 3, стр. 1—6; **Фомичев С.** (Библиография.) — «Морской сборник», СПб., 1878, № 4, стр. 1—25.

3470. **Обзор деятельности морского управления в России в первое 25-тилетие благополучного царствования государя императора Александра Николаевича 1855—1880.** Ч. 1.—СПб., 1880, 592 стр.

[О Японии см. стр. 177—178, 181, 188—192, 203—204, 257—259, 261, 266 и др.]

3471. **Обзор заграничных плаваний судов русского военного флота с 1850 по 1868 год.** Т. 1—3.—СПб., 1871—1872.

Т. 1. 1871, 701 стр.

[О Японии см. стр. 34—44, 80—81,

152—153, 168, 174—177, 185—186, и др.]

Т. 2. 1871, 751 стр.

[О Японии см. стр. 10—20, 224—225, 231—236, 248—253, 281—282, 331, 342—343, 358 и др.]

Т. 3. 1872, 865 стр.

[О Японии см. стр. 16—17, 22—25, 58—62, 265—272 и др.]

3472. **Обзор сношений с Японией по корейским делам с 1895 г.**—СПб., 1906, 91 стр. (М-во иностранных дел.)

3473. **Памятники сибирской истории XVIII века.** Кн. 1—2.—СПб., 1882—1885.

Кн. 1. 1700—1713.—СПб., 1882, XXXIV, 554 стр.

[О Японии см. стр. 418, 420, 442, 463, 542.]

Кн. 2. 1713—1724.—1885, XLII, 541 стр.

[О Японии см. стр. 78, 270, 383—384.]

3474. **Панов А. А.** Грядущее монгольское иго. Открытое письмо народным представителям.—СПб., 1906, 48 стр. [Русско-японские отношения.]

3475. **Панов В.** Историческая ошибка.—Влд., б. г., 43 стр. (Отд. оттиск из газеты «Дальний Восток», 1908, №№ 23—47.)

3476. **Путятин.** Всеподданнейший отчет генерал-адъютанта графа Путятина о плавании отряда военных судов наших в Японию и Китай. 1852—1855 г.—[СПб.], 1856, 87 стр. (Отд. оттиск из журн. «Морской сборник», 1856, август, № 10, стр. 22—104, 3 л. карт.)

3477. **Рикорд П. И.** Записки флота капитана Рикорда о плавании его к Японским берегам в 1812 и 1813 гг. и о сношениях с японцами.—СПб., 1816, 137 стр., карт.

То же.—СПб., 1851, 98 стр.

Р е ц.: — «Московитянин», М., 1852, июнь, № 11, кн. 1, стр. 98—101 (Критика и библиография.); Обзор русской морской литературы.— «Морской сборник», СПб., 1854, № 8, стр. 29—30 (Библиография.); — «Отечественные записки», СПб., 1851, № 11, стр. 7—13.

То же.—СПб., изд. вдовы адмирала Л. И. Рикорд, 1875, 111 стр.

3478. **С нами бог! Премудрый вторично сохранил нам жизнь наследника цесаревича** от угрожавшей его импера-

торскому высочеству страшной опасности в Японии от руки злоумышленника.—М., 1891, 14 стр.

3479. **Семенов-Тянь-Шанский А.** Наши ближайшие задачи на Дальнем Востоке. Доклад, прочитанный в клубе общественных деятелей 22 марта 1908 г.—СПб., 1908, 67 стр.

3480. **Сибирь и Дальний Восток.**—СПб., А. Суворин, 1907, IV, 125 стр.

[О Японии см. стр. 37—39, 43—44 и др.]

3481. **Симанский.** События на Дальнем Востоке, предшествовавшие русско-японской войне (1891—1903 гг.). Ч. 1—3.—СПб., Военно-историч. комиссия, 1910.

Ч. 1. Борьба России с Японией в Корее, IV, 304 стр.

Ч. 2. Борьба России с Японией в Китае, V, 232 стр.

Ч. 3. Последний год перед войной, V, 255 стр.

3482. **Симмура.** Возникновение японо-русских сношений. Лекция, переведенная Е. Г. Спальвиным.—Влд., 1916, 11 стр. [37—47 стр.] (Отд. оттиск из «Известий Восточного института», 1916, т. 31, вып. 2.)

3483. **Спальвин Е. Г.** Японо-русская газета Нициро Симбун.—Влд., 1916, 6 стр.

3484. **Суботич Д. [И.]** Амурская жел. дорога и наша политика на Дальнем Востоке.—СПб., б. г., 8 стр.

3485. **Суботич Д. И.** Задачи России на Дальнем Востоке. Письмо ген. Д. И. Суботича к военному министру А. Н. Куропаткину в 1903 г. Амурская дорога и наша политика на Дальнем Востоке.—Ревель, 1908, IV, 53 стр.

3486. **Табурно И. П.** Как наилучшим образом обеспечить свободное развитие России на Дальнем Востоке и неприкосновенность ее границ. Доклад, прочитанный в собрании армии и флота 5 марта 1908 г., и прения по этому вопросу.—СПб., 1908, 99 стр.

3487. **Теллов В. А.** Русско-японское препирательство.—СПб., 1904, 37 стр. (Отд. оттиск из журн. «Русский вестник», 1904, № 2, стр. 836—872.)

3488. **Теллов В. [А.]** Vae victis! —СПб., 1905, 13 стр. (Отд. оттиск из журн. «Русский вестник».)

[Русско-японские отношения в связи с русско-японской войной.]

3489. **Тихменев П.** Историческое обо-

зрение образования Российско-американской компании и действий ее до настоящего времени. Ч. 1—2.—СПб., 1861—1863.

Ч. 1. 1861, V, II, 386 стр., 66 карт. [О Японии см. стр. 99—104, 108—109, 153—159 и др.]

Ч. 2. 1863, II, 388, 292, X стр., карт. [О Японии см. стр. 176—188; приложения, стр. 189—190.]

3490. **Унтербергер**. События на Дальнем Востоке в 1910 г.— Б. м., 6. г., 8 стр.

3491. **Ухтомский Э. Э.** Путешествие на Восток его императорского высочества государя наследника цесаревича 1890—1901. Т. 3.—СПб.—Лейпциг, Э. Э. Ухтомский—Ф. А. Брокгауз, 1897, 255 стр.

[О Японии см. стр. 1—49.]

Р. е. ц.: (Новости литературы).—«Русский вестник», СПб., 1893, № 5, стр. 337—338.

3492. **Шмидт П. Ю.** Проект Восточной научно-промышленной экспедиции.—СПб., 1906, 14 стр.

3493. **Янчевецкий Д.** Гроза с Востока. Задачи России, задачи Японии на Дальнем Востоке. Очерки.—Ревель, 1907, VIII, 226 стр.

Т о ж е. Изд. 2—1908.

* * *

3494. **Агитация русской прессы в пользу русско-японского союза.**—«Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 103, стр. 12—14.

3495. **Адмирал Геннадий Иванович Невельской.** (К столетию со дня рождения).—«Морской сборник», СПб., 1913, № 12, стр. 1—31; 1914, № 1, стр. 7—53, № 2, стр. 1—64, № 3, стр. 1—41. (Подпись: А. С.)

3496. **Адмирал Иван Федорович Круzenshtern.** (Биографический очерк).—«Морской сборник», СПб., 1869, № 7, стр. 1—29.

3497. **Адмирал Рикорд и его современники.** V. Опись Курильских островов.—Плен Головинна в Японии.—Первая экспедиция Рикорда к берегам Японии для освобождения Головинна.—«Морской сборник», СПб., 1856, апрель, № 6, стр. 1—60.

3498. **Амурский А. В.** Эвакуация Манчжурии.—В кн.: «После войны», военно-общественный сборник статей,

кн. 2, СПб., «Военный голос», 1907, стр. 17—24.

3499. **Амурский Н. Русский дворовый человек в Японии.**—«Дальневосточная звезда», Влд., 1910, № 3, стр. 3—4.

3500. **Ардов А. С.** Японцы—наши друзья. Очерк.—«Нива» (Ежемес. лит. прилож.), 1916, № 4, стр. 585—605.

3501. **Арест шхуны «Кофудзи-мару».**—«Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 49, стр. 40.

3502. **Багратион Д.** Наши у японцев.—«Вестник русской конницы», СПб., 1908, № 22, стр. 902—907.

3503. **Базоркин Н.** Японцы в гостях у Заамурцев.—«Вестник русской конницы», СПб., 1908, № 19, стр. 775—776.

[О посещениях японскими офицерами русской части.]

3504. **Банкет русскому банкиру.**—«Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 145, стр. 40—41.

3505. **Беломор А.** Россия на Дальнем Востоке.—«Русский вестник», СПб., 1904, № 2, стр. 606—614.

3506. **Беломор А.** Тсу-симский эпизод.—«Русский вестник», СПб., 1897, № 4, стр. 234—250, № 5, стр. 59—86.

3507. **Берх В. Н.** Записки канцеляриста Рюмина о приключениях его с Бениовским. Гл. III. О следовании галиота С. Петра из Курильских бухты к японским берегам и о бытии в Японской избе и что тамо учинено, даже до отбытия в море.—«Северный архив», СПб., 1822, № 5, стр. 386—394.

3508. **Берх В. Н.** Путешествие поручика Адама Лаксмана в Японию. (Отрывок из «Истории географических открытий россияна», составленной В. Н. Берхом).—«Северный архив», СПб., 1822, ч. 1, № 3, стр. 245—273.

3509. **Берх В. Н.** Сношение русских с Японией, или образцы японской дипломатики.—«Северный архив», СПб., 1826, № 14—15, стр. 212—222.

3510. **Бирилев.** Рапорты командира корвета «Посадник», капитана 2 ранга Бирилева.—«Морской сборник», СПб., 1862, № 9, стр. 24—30.

3511. [Бирилев.] Рапорты командира корвета «Посадник», к.-л. Бирилева.—«Морской сборник», СПб., 1861, № 7, стр. 50—51.

[Плавание из Шанхая в Нагасаки и из Хакодате до о. Цусима.]

3512. [Бирилев]. Рапорты командира корвета «Посадник», флигель-адъютанта капитан-лейтенанта Бирилева.— «Морской сборник», СПб., 1860, № 12, стр. 29—33.

3512а. Б[огданович] А. [И.] Критические заметки. Что мы в Маньчжурии искали и что нашли. Наше разочарование. — Единственный выход — ликвидация маньчжурской эпопеи. — «Мир божий», СПб., 1905, № 3, стр. 6—13.

[Русско-японские отношения.]

3513. Боголюбов Н. Русские в Японии и судьба фрегата Диана. — «Детский отдых», СПб., 1885, № 1, стр. 50—81.

3514. Бухарин В. Розыски погибшей шхуны «Крейсерок». — «Русский вестник», СПб., 1890, № 9, стр. 193—220.

3515. [Бухгольц.] Рапорт командира корвета «Богатырь», капитан-лейтенанта барона Бухгольца. Нагасацкий рейд, 7 марта 1865 г. — «Морской сборник», СПб., 1865, № 6, стр. 99—100.

3516. В плену у японцев. (Исторический очерк.) — «Вокруг света», М., 1904, № 39, стр. 639—642.

[О В. М. Головнине, пробывшем в плену у японцев в 1811—1813 гг.]

3517. В Японии. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 256/257, стр. 82—90; № 258/263, стр. 28—36.

[Японская пресса о русской революции в России.]

3518. Важная уступка. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 205, стр. 17—18.

[Сферы влияния России и Японии в Маньчжурии.]

3519. Вахтин В. Адмирал Невельской и Амурский край. — «Морской сборник», СПб., 1890, № 1, стр. 1—42.

3520. Вейдемуллер К. За рубежом. Status quo ante. — «Современный мир», СПб., 1910, № 7, стр. 129—142.

[Заключение русско-японского договора.]

3521. Вейнберг Л. К истории военных событий на Дальнем Востоке (1847—1855 гг.). — «Морской сборник», СПб., 1898, № 5, стр. 1—41.

3522. Венюков М. Общий обзор постепенного расширения русских пределов в Азии и способы обороны их. — «Военный сборник», 1872, кн. 2, стр. 195—228, разд. паг.

[Об отношениях России и Японии

при Екатерине II см. стр. 204.]

3523. Вести и слухи. — «Офицерская жизнь», Варшава, 1909, № 194, стр. 1385.

[Прибытие в Петербург японской военной миссии и ее задачи.]

3524. Вести с Востока. — «Восточное обозрение», Иркутск, 1883, № 17, стр. 3.

[Назначение сановника Ито представителем на коронации в Москве и его политическая биография.]

3525. Взгляд принца Коное на Россию и маньчжурский вопрос. — «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 3, стр. 256—268, 291—296. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

3526. Виноградский А. Н. Русско-японская война. Обстановка перед войной. — В кн.: «История русской армии и флота», т. 14, М., 1912, стр. 5—58, карт.

3527. Вице-адмирал И. Ф. Лихачев. — «Морской сборник», СПб., 1912, № 11, стр. 1—46. (Подпись: К. Ж.)

3528. Владиславлев П. Подонки родины (быль). — «Русская старина», СПб., 1914, № 6, стр. 470—475.

3529. Внешняя хроника. Наши отношения к Китаю и Японии. — «Отголоски», СПб., 1881, № 24, стр. 769—770.

3530. Военная хроника. — «Офицерская жизнь», Варшава, 1909, № 165, стр. 969.

[Пребывание японского принца Кунн в Петербурге.]

3531. Военные заказы в Японии. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 234, стр. 73—74.

3532. Военский К. Русское посольство в Японию в начале 19 века. (Посольство Резанова в Японию в 1803—1805 гг.) — «Русская старина», СПб., 1895, июль, стр. 123—141; октябрь, стр. 201—235.

3533. Возвращение барона Мотоно. — Советник посольства в Петербурге Тамура назначен временно исполняющим обязанности посла. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 132, стр. 9.

3534. Вокруг света. (Всемирный колейдоскоп.) — «Вокруг света», М., 1890, № 18, стр. 289—290.

[О соглашении русского и японского правительств, разрешающем русским ездить и селиться в Японии, см. стр. 290.]

3535. **Вольский З. Д.** Иностранное обозрение.— «Сибирский наблюдатель», Томск, 1903, № 9/10, стр. 178—185, № 11/12, стр. 254—262.

[Международная обстановка и подготовка Японии к войне с Россией.]

3536. **Вонсович И. И.** Русско-японские соглашения.— «Вестник торгового справочного бюро при русско-японском обществе», Пг., 1916, № 3, стр. 7—10.

3537. **Вопрос о Корее и о влиянии России на Дальнем Востоке.**— «Наблюдатель», СПб., 1896, № 3, стр. 12—14, разд. паг. (Политическая хроника.)

3538. **Впечатления, вызванные в Японии кончиной императора Александра III.**— «Вокруг света», М., 1895, № 11, стр. 175. (Новости под рукой.)

3539. **Вызов японского посла в России в Токио.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 128, стр. 14—15.

3540. [Гильтебрант.] Извлечение из рапорта командира, капитана-лейтенанта Гильтебранта (клипер «Разбойник»).— «Морской сборник», СПб., 1884, № 10, стр. 64—68.

[Русские офицеры на приеме у японского императора.]

3541. [Головинн.] Отрывки из записок капитана Головинна.— «Сын отечества», 1816, № 17, стр. 170—178.

3541а. **Г[ольцев] В.** (Иностранное обозрение).— «Русская мысль», М., 1895, № 4, стр. 201—209.

[О планах России на Востоке.]

3541б. **Г[ольцев] В.** (Иностранное обозрение).— «Русская мысль», М., 1896, № 12, стр. 217—223.

(Русско-японские отношения и речь министра иностранных дел Окума о необходимости демократических свобод и финансовых преобразований в Японии.)

3541в. **Г[ольцев] В.** (Иностранное обозрение).— «Русская мысль», М., 1897, № 9, стр. 176—183.

Отношение Японии к России по материалам японских газет.]

3542. **Гольцев В.** (Иностранное обозрение).— «Русская мысль», 1898, № 5, стр. 180—187.

[На стр. 186—187 русско-японское соглашение о независимости Кореи.]

3542а. **Г[ольцев] В.** 1903 г. в политическом отношении.— «Русская мысль», М., 1904, стр. 222—230.

[О русско-японских отношениях

накануне войны см. стр. 222—223.]

3543. **Горлов В.** Обзор внешних событий. Япония.— «Русский вестник», СПб., 1902, № 5, стр. 342—343. (Современная летопись.)

3544. **Граф Окума о японской опасности для России.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 187, стр. 39—41.

3545. **Грулев М.** Россия и Япония.— «Разведчик», СПб., 1903, № 678, стр. 899—902.

[Обзор политических отношений последнего времени.]

3546. **Дальний Восток, Япония, Россия и возрождающийся Китай.**— «Русская мысль», М., 1910, № 3, стр. 182—190. (Иностранная политика.)

3547. **Двухлетний плен в Японии Головинна и спутников его.**— «Русский вестник», М., 1817, № 11—12, стр. 5—48.

3548. **Действия правительства. Об изменении ст. 12 концессии на соединение телеграфных из Японии и Китая кабелей с русским проводом.**— «Сын отечества», СПб., 1872, № 52, стр. 723.

3549. **Денбей и Сонима — первые японцы в России. Очерк.**— «Задуманное слово» (ст.), Пг., 1916, № 50, стр. 772—776. (Подпись: М. Л.)

3550. **Депутат Госуд. думы Русанов о русско-японском соглашении.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 245, стр. 64—65.

3551. [Диллон.] Слухи о русско-японском союзе.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1910, № 224—225, стр. 1864—1865.

3552. **До и после войны.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 192, стр. 41—44.

3553. **Добель.** Записки путешественника по Сибири. Пер. Г. К.— «Сын отечества», СПб., 1816, № 1, стр. 9—24.

[Вопросы русско-японских отношений.]

3554. **Договор между Россией и Японией о выдаче преступников.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 59, стр. 51—52.

[Даются основные положения договора.]

3555. **Доклад полковника Болховитинова [Л. М.]**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 17, стр. 40—44.

3556. **Долинский.** К обороне нашего Дальнего Востока.— «Разведчик»,

СПб., 1911, № 1075, стр. 358—359.

3557. Донесение Иркутского наместника И. А. Пиля Екатерине II о плавании Лаксмана в Японию.— В кн.: «Архив князя Воронцова», кн. 24, М., 1880, стр. 391—402.

3558. Донесения Ловцова и Лаксмана И. А. Пилю о пребывания в Японии, с приложениями.— В кн.: «Архив князя Воронцова», кн. 24, М., 1880, стр. 403—414.

3559. Дополнительные сведения об экипаже фрегата «Диана».— «Морской сборник», СПб., 1855, № 8, стр. 282—285.

[О пребывании экипажа в Японии.]

3560. Дудышкин С. Из путешествия г. Гончарова: «Русские в Японии в конце 1853 и в начале 1854 года...».— «Отечественные записки», СПб., 1856, № 1, стр. 35—50. (Журналистика.)

3561. Екатеринославцев А. Россия и Япония.— «Живописное обозрение» (Ежемес. лит. прилож.), СПб., 1902, октябрь, стр. 1610—1613. (Политическое обозрение.)

3562. Жизнеописание Василия Михайловича Головина (Сост. Н. И. Греч).— «Морской сборник», СПб., 1851, № 7, стр. 66—91.

3563. Жизнь Дальнего Востока. Русские военные заказы в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 234, стр. 60.

3564. Заграничные известия.— «Разведчик», СПб., 1902, № 632, стр. 1087—1088.

[Заметка о награждении японских офицеров русскими орденами.]

3565. Захват русскими японского хищника.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 5, стр. 55.

[Арест шхуны «Кано-мару».]

3566. Захват японцами русской территории.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 6, стр. 36—37.

3567. Злодейское покушение японца Санзо Цуда.— «Русский вестник», СПб., 1891, № 8, стр. 322—324.

[Покушение на наследника цесаревича.]

3568. Значение уступаемого Японии участка К. В. ж. д.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 242, стр. 107—108.

3569. Ивашкевич А. У недавних победителей. Риоюн (Порт-Артур), Дайрен (Дальний).— «Исторический

вестник», СПб., 1912, № 3, стр. 992—1005.

3570. (Из иностранной печати).— «Офицерская жизнь», Варшава, 1906, № 8, стр. 106.

[Обсуждение в немецкой печати вопроса возможности второй русско-японской войны.]

3571. (Из иностранной печати).— «Русский вестник», СПб., 1902, № 8, стр. 644—645. (Подпись: М-в М.)

[Обзор нескольких японских журналов, в которых проповедуются хорошие отношения к России.]

3572. Из нашей общественной жизни в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 227, стр. 76—79.

3573. Из Хакодате.— «Морской сборник», СПб., 1861, № 6, стр. 163—164. (Смесь.)

[Сообщение о погребении русских, убитых в Канагава.]

3574. Известия из Нагасаки. 21 августа (2 сентября) 1853.— «Морской сборник», СПб., 1853, № 12, стр. 168—171.

[О фрегате «Паллада» В. А. Путятина, прибывшем в Нагасаки.]

3575. Известие из Японии.— «Морской сборник», СПб., 1859, № 12, стр. 106—109.

[Убийство трех русских в районе Канагава.]

3576. Известия о плавании наших судов за границей. Краткий отчет о пребывании его императорского высочества великого князя Кирилла Владимировича в Токио в конце июня 1898 г.— «Морской сборник», СПб., 1898, № 10, стр. 5—12.

3577. Извлечение из письма русского консула в Японии.— «Морской сборник», СПб., 1859, № 10, стр. 139—140.

[Русско-японские отношения.]

3578. Извлечение из рапорта командира корвета «Посадник» от 28 августа из Нагасаки.— «Морской сборник», СПб., 1861, № 1, стр. 36—40.

[Русские корабли в Японии.]

3579. Извлечение из рапорта командира фрегата «Аскольд». (Иеддо, 23 августа 1859 г.)— «Морской сборник», СПб., 1859, № 12, стр. 165—168.

[Первые шаги в русско-японских отношениях.]

3580. Извлечение из рапорта командира фрегата «Светлана» о плавании его из Вусунга до Нагасаки, с 25—30

окт. 1860 г.— «Морской сборник», СПб., 1861, № 4, стр. 578.

3581. Извлечение из рапортов командира клипера «Наездник» от 19 и 20 августа из Нагасаки.— «Морской сборник», СПб., 1861, № 1, стр. 43—44.

[Русские корабли в Японии.]

3582. (Иностранная военная хроника.)— «Офицерская жизнь», Варшава, 1907, № 56, стр. 94—95.

[Уведомление японского посланника в Санкт-Петербурге о сокращении количества японских оккупационных войск в Маньчжурии.]

3583. (Иностранное обозрение.)— «Живописное обозрение», СПб., 1891, № 19, стр. 327, № 20, стр. 342.

[Покушение на наследника цесаревича в Японии.]

3584. (Иностранное обозрение.)— «Живописное обозрение», СПб., 1895, № 28, стр. 33—34.

[Русско-японские отношения на Дальнем Востоке.]

3588. Интересная беседа.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 230, стр. 75—77.

3589. К вопросу о русско-японских отношениях.— «Дальневосточное обозрение», СПб., 1911, май, № 12, стр. 102—116.

3600. К вопросу о русско-японском сближении.— Япония и наши нужды.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 229, стр. 59—69.

3601. К вопросу о русско-японском союзе.— В кн.: «Летопись Востока», Пг., 1915, стр. 52—69.

3603. К вопросу о создании буфера между Россией и Японией.— Вопросы о запрещении японцам путешествовать по внутренней Монголии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 156, стр. 12—14.

3604. К вопросу об обороне русско-го Востока.— В кн.: «Дальневосточное обозрение», под ред. В. Гольм-стрем, вып. 1. СПб., 1910, стр. 238—250.

3605. К назревающему моменту русско-японского сближения.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 234, стр. 64—67.

3606. К пребыванию японского принца Ишимото с супругой в Петербурге.— «Нива», СПб., 1909, № 21, стр. 389.

3607. К русско-японским отноше-

ям.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 202, стр. 40—41.

3608. К русско-японскому сближению.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 234, стр. 58—60.

3609. К русско-японскому сближению.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 241, стр. 128—132.

3610. К русско-японскому сближению. (Письма японской молодежи).— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 245, стр. 69—73.

3611. К русско-японскому соглашению.— Россия в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 245, стр. 67—69.

3612. К русско-японскому союзу.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 217, стр. 50—57.

3613. К русско-японскому союзу. К пребыванию в Японии его имп. величества великого князя Георгия Михайловича.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 236, стр. 114—123; № 237, стр. 100—112.

3614. К слухам о русско-японском союзе.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 226, стр. 89—91.

3615. К слухам о русско-японском союзе.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 240, стр. 106—109.

3616. К событиям на Дальнем Востоке. (Политическое обозрение).— «Нива», СПб., 1904, № 3, стр. 54—55 (карта, стр. 53).

3617. К толкам о русско-японском союзе.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 230, стр. 84—90, 90—92.

3617а. Как мы, русские, познакомились с японцами.— «Задуманное слово» (ст.), Пг., 1917, № 43, стр. 499—500; № 44, стр. 506—507.

3618. [Карамзин Н. М.] О российском посольстве в Японию.— «Вестник Европы», М., 1803, ч. 9, № 11, стр. 159—171. (Подпись: Ф. Ф. Ц.)

3619. Колин Н. Желтый вопрос на русском востоке.— «Русский вестник», СПб., 1898, № 1, стр. 310—320. (Современная летопись.)

[О Японии см. стр. 319—320.]

3620. Конфликт с Китаем.— «Мир», СПб., 1911, № 2/3, стр. 347—352.

[Русско-японское соперничество на Дальнем Востоке.]

3621. Корнилов. Зимовка в Хакода-те.— «Морской сборник», СПб., 1859, № 12, стр. 87—106.

3622. **Котляревский С.** Россия и Япония.— «Русская мысль», М., 1907, № 1, стр. 198—219.

[Русско-японские отношения после русско-японской войны.]

3623. **Красноярск.**— «Разведчик», СПб., 1912, № 1105, стр. 14. (Корреспонденция «Разведчика».) (Подпись: Е. А.)

[О посещении японскими офицерами 30-го Сибирского полка.]

3625. **Крушение у острова Матсмай (Япония).**— «Нива», СПб., 1889, № 5, стр. 138.

[Крушение русской военной шхуны «Алеут», помощь японцев.]

3626. **Кто вырвал из рук России Маньчжурию?**— Маньчжурский вопрос в английской и японской прессе.— «Наблюдатель», СПб., 1901, № 9, стр. 12—15, разд. паг. (Политическая хроника.)

3627. [**Ленденберг.**] О плавании в Японию корабля Российско-Американской компании «Князь Меншиков» в 1852 г. (Выписка из рапортов шкипера Ленденберга к главному правителю колоний.)— «Морской сборник», СПб., 1853, № 8, стр. 128—138.

3628. **Ликвидация претензий Русского правительства к Японскому правительству, вызванных войной 1904—1905 гг.**— «Известия Министерства иностранных дел», СПб., 1912, № 2, стр. 103—106.

3629. **Литке.** Фрегат «Аскольд» в Японии.— «Морской сборник», СПб., 1860, № 11, стр. 330—348; № 12, стр. 146—162; № 13, стр. 387—413. (Часть неофициальная.)

3630. [**Лихачев.**] Рапорт начальника нашей эскадры в китайских водах контр-адмирала Лихачева.— «Морской сборник», СПб., 1861, № 7, стр. 30—36.

[Русско-японские отношения.]

3631. [**Лихачев.**] Рапорт начальника эскадры в китайских водах капитана 1 ранга Лихачева.— «Морской сборник», СПб., 1861, № 2, стр. 103—111.

[Первые шаги русско-японских отношений.]

3632. [**Майдель.**] Рапорт командира винтового клипера «Джигит» капитан-лейтенанта Майделя.— «Морской сборник», СПб., 1859, № 4, стр. 302—305.

[Первые шаги русско-японских отношений.]

3633. **Максимов А.** Наши задачи на

крайнем Востоке. I. Китай и Россия. II. Япония и Россия.— «Русский вестник», СПб., 1888, № 1, стр. 111—141, № 5, стр. 308—322.

3634. **Малтебрюн.** О плавании вокруг света кораблей Надежды и Невы под начальством Крузенштерна в 1803, 1804, 1805 и 1806 гг.— «Вестник Европы», М., 1822, ч. 122, № 1, стр. 26—43.

[Попытка завязать отношения с Японией.]

3635. **Махов И.** Хакодате.— «Морской сборник», СПб., 1861, № 1, стр. 80—83.

[Улучшение японо-русских отношений и отношений Японии с европейскими странами.]

3636. **Мельницкий В. С.** Адмирал П. И. Рикорд и его современники.— «Морской сборник», СПб., 1856, № 6, стр. 1—60; № 12, стр. 1—44.

[Русско-японские отношения.]

3637. **Мертваго Д.** Русско-японские отношения.— «Русский вестник», СПб., 1904, № 2, стр. 726—768.

3638. **Миллер Г. Ф.** Описание морских путешествий по Ледовитому и по Восточному морю с российской стороны учиненное.— «Сочинения и переводы к пользе и увеселению служащих», СПб., 1758, №№ 4—11.

3639. **Мнение Мотоно об отношениях России и Японии.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 134, стр. 8—9. [Японский посланник в России.]

3640. **Момент для русско-японского союза созрел.** (Телеграмма из Токио.)— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 230, стр. 120.

3641. **Мореходные наставления и замечания** о плавании в китайских и японских водах, составленные офицерами бывшей японской экспедиции под начальством командора Перри. Пер. Н. Тресковский.— «Морской сборник», СПб., 1859, № 6, стр. 283—317.

3642. **Мукобата Дзисабуро и Китагаици Ицитаро.**— «Нива», СПб., 1891, № 29, стр. 637.

[О рикшах, спасших наследника цесаревича во время покушения в Опу.]

3643. **Муравьев В. А.** Русско-японское соглашение относительно китайских переговоров.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 226, стр. 100—102.

3644. **На Дальнем Востоке.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 215, стр. 45—47, № 218, стр. 24—26.

[Русско-японские отношения.]

3645. Награды г. Вентцелю и ген. Володченко.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 122, стр. 8.

[За охрану пограничной линии железной дороги.]

3646. Назимов [П.] Известия из Японии. (Извлечение из письма лейтенанта Назимова.) — «Морской сборник», СПб., 1859, № 5, стр. 49—63.

[Русское консульство в Японии.]

3647. Назимов П. Хакодате...— «Морской сборник», СПб., 1860, № 13, стр. 180—181; 1861, № 2, стр. 227—230. (Смесь.)

[Иностранные консульства в Японии.]

3648. Назначение г. Маруо секретарем посольства.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 147, стр. 33.

3649. Назначение Японией посольства в Петербург.— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1873, № 224, стр. 250.

3650. Накануне русско-японского союза.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 218, стр. 34—41.

3651. Наускивания Японии против России.— «Наблюдатель», СПб., 1901, № 4, стр. 6—9, разд. паг. (Политическая хроника.)

3652. Наша дипломатия и монгольско-манчжурский вопрос.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 178, стр. 27—29.

3653. Наше положение на Дальнем Востоке.— В кн.: «После войны», Военно-общественный сборник статей, вып. 1, СПб., 1906, стр. 8—16.

3654. Наши дальневосточные дела.— «Разведчик», СПб., 1910, № 1006, стр. 76—77.

3655. Недовольство русско-японским соглашением. (Политическое обозрение.)— «Нива», СПб., 1910, № 30, стр. 538.

[Недовольство Австрии, Германии и Америки русско-японским соглашением.]

3656. Некоторые подробности о погибшем фрегате «Диана» и заметки об Японии. (Из американских газет.) — «Морской сборник», СПб., 1855, № 6, стр. 146—153.

3657. Нетерпение газеты «Кокумин». — Национальная слабость.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 245, стр. 63—64.

[О русско-японской конвенции.]

3658. Новицкий В. Нужно собраться с силами.— В кн.: «Помни войну!», М., 1911, стр. 1—25.

3659. Новое русско-японское соглашение. (Письмо с Дальнего Востока.) — «Современный мир», СПб., 1910, № 8, стр. 44—47. (Подпись: Старый сотрудник.)

3660. Новое течение.— Япония и наши нужды.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 228, стр. 54—59, 68—71.

3661. Новые международные соглашения.— Две конвенции — русско-японская и англо-русская. (Иностранное обозрение.) — «Вестник Европы», СПб., 1907, кн. 9, стр. 397—401.

3662. Новый японский посол в России.— «Вестник русско-японского общества в Петрограде», Пг., 1917, № 1—4, стр. 12. (Подпись: И. В.)

3663. Новый японский посол в России [Уцита Яоуя].— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 248, стр. 59—60.

3664. О начале употребления шелка.— «Вестник Европы», СПб., 1912, ч. 62, № 5, стр. 107—117.

[О возможности закупки Россией шелка в Японии.]

3665. О первом российском посольстве в Японию под начальством Лаксмана.— «Друг просвещения», М., 1804, № 12, стр. 249—270.

3668. О смене японского посла в России.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 156, стр. 36—37.

3669. О соглашениях между Россией и Японией касательно соединения телеграфных линий на Сахалине и Чосене (Корее).— «Известия Министерства иностранных дел», СПб., 1915, № 1, стр. 5—23.

3671. Оглоблин Н. Н. Первый японец в России. 1701—1705.— «Русская старина», СПб., 1891, октябрь, стр. 11—24.

3672. Огородников С. К биографии адмирала Г. И. Невельского.— «Морской сборник», СПб., 1899, № 12, стр. 57—70.

3673. Опасная игра.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 171, стр. 23—25, 28—29.

[Русско-японские отношения по поводу Северной Маньчжурии.]

3674. Остолопов А. Порты Лазарев

и Шестаков.— «Сборник географических, топографических и статистических материалов по Азии», СПб., 1894, вып. 58, стр. 140—148.

3675. **Отзывы печати о русско-японском соглашении.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 2, стр. 58—62.

3676. **Отзывы прессы о русско-японском соглашении.**— Критика русско-японского соглашения.— Мнение китайской прессы о русско-японском соглашении.— К русско-японскому соглашению.— Кн. Кацура в Петербурге.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 97, стр. 8—15.

3677. **Отозвание г. Хонда.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 45, стр. 36.

[Японо-русские разногласия по поводу Китая.]

3678. **Отчет о плавании фрегата «Паллада», шхуны «Восток», корвета «Оливуд» и транспорта «Князь Меншиков», под командою генерал-адъютанта Путятина в 1852, 53 и 54 годах, с приложением отчета о плавании фрегата «Диана» в 1853, 54 и 55 годах.**— «Морской сборник», СПб., 1856, № 1, стр. 132—174.

3679. **Отъезд принца Канъина в Россию.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 245, стр. 73—95.

3680. **Отъезд Щенкова в Японию.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 245, стр. 65—67.

3681. **Официальное поручение.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 52, стр. 40—41.

[Русско-японские отношения.]

3682. **Охрана границ с Японией и Китаем.**— «Сибирские вопросы», СПб., 1910, № 28—29, стр. 39—41.

3683. **Очерки сношений России с Япониею и трактат, заключенный между этими государствами.**— «Отечественные записки», СПб., 1857, т. 112, № 5, стр. 2—3.

3684. **Павлович М. Внешняя политика России и русско-японская война.**— В кн.: «Общественное движение в России в начале XX века», т. 2, ч. 2, СПб., 1909, стр. 1—32.

3685. **Павлович М. Внешняя политика России от Портсмутского мира до наших дней.**— В кн.: «Общественное движение в России в начале XX века», т. IV, ч. 1, СПб., 1910, стр. 222—278.

[О Японии см. стр. 249—255.]

3685. **Пассажирский тариф прямого сообщения между Россией и Японией.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 16, стр. 26—27.

3687. **Первые ласточки русско-японского союза.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 235, стр. 97—98.

3688. **Первые сношения с Японией.**— В кн.: «Архив князя Воронцова», кн. 24, М., 1880, стр. 188—213.

3689. **Переговоры Японии и России.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 240, стр. 109—111.

3690. **Переговоры Японии и России о Китае.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 95, стр. 6.

3691. **П[ерелешин] В. П. Прием у микадо начальника отряда судов Тихого океана.** (Статья офицера с корвета «Витязь».) — «Морской сборник», СПб., 1872, № 10, стр. 5—23.

То же.— «Русский вестник», СПб., 1872, № 11, стр. 451—457.

То же.— «Кронштадтский вестник», 1872, № 123, стр. 125—127

3691а. **Переписка командира фрегата «Аскольд» по случаю убийства русских в Японии.**— «Морской сборник», СПб., 1860, № 1, стр. 42—45. (Смесь.)

3692. **Перский Д. «Мнокооти-Сан».**— «Русская старина», СПб., 1911, № 8, стр. 274—302.

(Стоянка наших судов в Японии.)

3692а. **(Пестрядь.)** — «Новое слово», СПб., 1910, № 8, стр. 155—159.

(О военных приготовлениях Японии и ее стремлении оттеснить Россию от берегов Тихого океана см. стр. 156.)

3693. **П[етерсен] В. [К.] Обзор заграничной жизни.**— «Новое слово», СПб., 1897, № 6, стр. 142—156, разд. паг.

[О русско-японском договоре см. стр. 147—148.]

3694. **Петров К. Русская деревня в Японии.**— «Вокруг света», М., 1885, № 27, стр. 427—428.

3695. **Письма лейтенанта Старицкого.**— «Морской сборник», СПб., 1870, № 8, стр. 8—42. (Морская хроника.)

(Русско-японские отношения.)

3696. **Письмо с фрегата «Аскольд».** (Из Шанхая.) — «Морской сборник», СПб., 1859, № 1, стр. 161—176.

(О сношениях гр. Путятина с японцами.)

3697. Плавание эскадры Сибирской флотилии к японским берегам летом 1859 года и убийство в Канагаве мичмана Мофета.— «Морской сборник», СПб., 1860, № 1, стр. 35—41.

(Из донесений генерал-губернатора Восточной Сибири.)

3698. Пласин. Приморская область Восточной Сибири.— «Военный сборник», 1869, кн. 12, стр. 177—206.

[О возможности торговли России с Китаем и Японией в этой области см. стр. 203—206.]

3699. Подарок А. Н. Куропаткина японским кадетам.— «Разведчик», СПб., 1904, № 692, стр. 75.

3700. Подробности о злодейском покушении 29-го апреля в гор. Оцу.— «Восточное обозрение», Иркутск, 1891, № 35, стр. 2—4.

[Покушение на наследника цесаревича.]

3701. Поездка в Японию Н. В. Шенкова и др.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 245, стр. 111—113.

3702. Политическая хроника. Заграничные известия.— «Восточное обозрение», 1889, № 32, стр. 12—14.

(Сообщение из Лондона о заключении договора Японии и России.)

3703. Политическая хроника. События русской жизни.— «Восточное обозрение», Иркутск, 1892, № 16, стр. 14—16.

[О прибытии в Петербург майора Фукушима, путешествующего верхом из Берлина в Японию.]

3704. Политические и экономические отношения России и Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 107, стр. 10—14.

3705. (Политическое обозрение.) — «Нива», СПб., 1896, № 20, стр. 509.

[Стремление некоторых кругов Японии войти в соглашение с Россией.]

3705а. Положение Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 56, стр. 31—34.

[Русско-японские отношения.]

3706. [Попов.] Извлечение из рапорта управляющему Морским министерством начальника отряда флигель-адъютанта, капитана 1 ранга Попова.— «Морской сборник», СПб., 1860, № 4, стр. 532—560.

[Русско-японские отношения.]

3707. [Попов-Татива Н. М.], К вопросу о русско-японском союзе. (Лето-

пись Востока. Очерки современной жизни. IV.) — «Морской сборник», Пг., 1915, № 5, стр. 19—52.

3708. [Посьет.] Извлечение из рапортов начальника отдельной практической эскадры, генерал-адъютанта Посьета.— «Морской сборник», СПб., 1873, № 2, стр. 1—7. (Морская хроника.)

3709. Пребывание в России японской парламентской делегации.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 245, стр. 95—111.

3710. Пребывание его императорского высочества великого князя Алексея Александровича в Иеддо.— «Морской сборник», СПб., 1873, № 2, стр. 7—11. (Морская хроника.)

[Смотр японского флота.]

3711. Предвестники грядущих событий на Дальнем Востоке.— Европейские «утки» в японских водах.— «Наблюдатель», СПб., 1901, № 7, стр. 1—3, разд. паг. (Политическая хроника.)

[Столкновение интересов Японии и России.]

3713. Проект учреждения русско-японского банка.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 245, стр. 62.

3714. Профан. Памятник ген. Мекелю в Японии.— «Разведчик», СПб., 1912, № 1144, стр. 662—663.

3715. Прямое русско-японское ж. д. сообщение.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 102, стр. 9.

3716. Прямое сообщение между русскими и японскими железными дорогами.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 12, стр. 33.

3717. [Пузино.] Извлечение из рапорта начальника отряда, контр-адмирала Пузино.— «Морской сборник», СПб., 1877, № 2, стр. 1—11. (Морская хроника.)

3718. Путешествие его императорского высочества великого князя Георгия Михайловича в Японию.— «Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1916, вып. 3 (1915), стр. 245—246. (Хроника.)

3719. Путешествие капитана Головина на Курильские острова.— «Сын отечества», СПб., 1814, № 6, стр. 225—238; № 8, стр. 41—52; № 50, стр. 198—199. (Под назв. «О путешествии капитана Головина».)

3720. Путешествие Лаксмана в Япо-

нию (записка). (Выписки и извлечения из рукописей решетиловского архива).— «Русский архив», М., 1865, № 5, стр. 563—566.

3721. (Путятин.) Рапорт генерал-адъютанта Путятина его Императорскому высочеству управляющему Морским министерством.— «Морской сборник», СПб., 1855, № 7, стр. 231—243. [Подробности о гибели фрегата «Диана».]

3722. Разрешение недоразумений между Россией и Японией.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 51, стр. 39—40.

3723. Рапорт командира корвета «Посадник» начальнику эскадры.— «Морской сборник», СПб., 1860, ноябрь, № 12, стр. 66—71.

3724. Рикорд П. И. Биография японца Леонзаймо-Само-Нагадава-Томахор, города Матсмая богатого купца.— «Морской сборник», СПб., 1856, апрель, № 6, стр. 64—69.

[Попал в Россию во время экспедиции Хвостова.]

3725. [Рикорд П. И.] Известия о капитан-лейтенанте Головнине, мичмане Муре и прочих россиянах, взятых в плен японцами на острове Кунашире, извлеченные из донесений министру военных морских сил. От командира шлюпа «Дианы» капитан-лейтенанта Рикорда.— «Записки, издаваемые Государственным адмиралтейским департаментом», СПб., 1815, ч. 3, стр. 271—307.

3726. [Рикорд П. И.] Освобождение капитана Головнина из японского плена.— «Сын отечества», СПб., 1815, №№ 10—12, 21, 35, 37—40.

3727. [Римский-Корсаков В. А.] Случаи и заметки на винтовой шхуне «Восток». (Из воспоминаний командира).— «Морской сборник», СПб., 1858, № 5, стр. 1—45.

3728. Россия и Япония.— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 4, стр. 418—424, 497—498. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

3729. Россия и Япония.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 225, стр. 92—96.

3730. Россия и Япония.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 234, стр. 78—79.

3731. Россия и Япония: война, если

Корея будет в опасности.— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 5, стр. 663—666. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

3732. Россия и Япония в прошлом (Историческая справка).— «Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1904, № 2, стр. 211—218. (На современные темы.)

3733. Рубакин Н. Всероссийская разруха. Русские владения и русская внешняя политика.— «Новый журнал для всех», СПб., 1910, июнь, № 20, стр. 97—102.

3734. Рудановский Н. В. По поводу воспоминаний Н. В. Буссе об острове Сахалине и экспедиции 1853 г. Письмо к редактору от Г. И. Невельского.— «Вестник Европы», СПб., 1872, кн. 8, стр. 907—924.

3735. Русская деятельность в Монголии.— Японская бездеятельность.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 108, стр. 6—7.

[Сферы влияния на Дальнем Востоке.]

3736. Русская дипломатия и кампания японской печати.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 230, стр. 100—101.

3737. Русская колония в Японии.— «Нива», СПб., 1881, № 46, стр. 1025. (Политическое обозрение.)

3738. Русские в Японии.— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1878, № 183, стр. 7, № 197, стр. 227.

3739. Русский береговой лазарет в Нагасаки для команд, плавающих в Тихом океане судов.— «Морской сборник», СПб., 1887, № 5, стр. 91—154.

3740. Русский командир в плену у японцев.— «Вестник иностранной литературы», СПб., 1904, № 6, стр. 298—301.

[Капитан В. М. Головин в плену у японцев.]

3741. Русский поселок в Японии.— «Вестник знания», СПб., 1904, № 3, стр. 227. (Из литературы и жизни.)

3742. Русский поселок в Японии.— «Знание и польза», СПб., 1905, № 3, стр. 40.

3743. Русско-японская ассоциация.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 91, стр. 19; № 92, стр. 12.

3744. Русско-японская конвенция.—

«Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1907, № 9, стр. 229—230. (Иностранное обозрение.)

3745. Русско-японская школа.— «Русская школа», СПб., 1900, № 5—6, стр. 124. (Разные известия и сообщения.)

[Русская школа для японцев в Благовещенске.]

3746. Русско-японские отношения.— «Дальневосточный мир», Влд., 1914, апрель, № 11, стр. 17.

3747. Русско-японские отношения.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 54, стр. 34.

3748. Русско-японские отношения.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 208, стр. 44—48; № 215, стр. 50—52.

3749. Русско-японские отношения.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 232, стр. 95—97.

3750. Русско-японские отношения.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 242, стр. 113—118.

3751. Русско-японские отношения.— «Мир божий», СПб., 1904, № 1, стр. 62—63. (За границей.)

3752. Русско-японские отношения по вопросу о Корее.— «Правда», СПб., 1904, № 8, стр. 252—254.

3753. Русско-японский банк.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 3, стр. 89.

3754. Русско-японский договор о почтовых посылках и денежных переводах.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 1, стр. 49.

3755. Русско-японский союз.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 224, стр. 101—103.

3756. Русско-японский союз.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 230, стр. 116—120, 126—129.

3757. Русско-японский союз. (Политическое обозрение.)— «Нива», СПб., 1912, № 30, стр. 603—604.

3758. Русско-японский союз.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 240, стр. 103—106.

3759. Русско-японский союз. (Политическое обозрение.)— «Нива», Пг., 1916, № 28, стр. 2 (обл.).

3760. Русско-японский союз и посылка японских войск в Европу.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 231, стр. 111—112.

3761. Русско-японское сближение.—

«Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 95, стр. 6—7.

3762. Русско-японское сближение.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 242, стр. 99—101.

3763. Русско-японское соглашение. (Иностранное обозрение.)— «Вестник Европы», СПб., 1910, кн. 8, стр. 399—404.

3764. Русско-японское соглашение.— «Вестник императорского общества востоковедения», Пг., 1916, № 2, стр. 1—2.

3765. Русско-японское соглашение и Китай.— «Сибирские вопросы», СПб., 1910, № 25—26, стр. 7—14.

3766. Русско-японское соглашение о прямом жел. дор. сообщении.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 22, стр. 27.

3767. Русское посольство в Японии.— «Журнал для чтения воспитанников военно-учебных заведений», СПб., 1837, т. 7, № 28, стр. 502—509.

3768. Руссоман в Японии. (Письмо в редакцию.)— «Сын отечества», СПб., 1866, № 19, стр. 293—294.

3769. Руссофобство в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 173, стр. 23—25.

3770. [Рязанов Н. П.] Первое путешествие россиянина около света, описанное Н. Рязановым, чрезвычайным посланником к японскому двору.— «Отечественные записки», СПб., 1822, № 25, стр. 194—219; № 27, стр. 90—98; № 31, стр. 196—211; № 32, стр. 359—374.

3771. [Рязанов Н. П.] Письмо Н. П. Рязанова к И. И. Дмитриеву [об отправлении в Японию, 1803].— «Русский архив», М., 1866, [№ 8—9], стр. 1331—1336.

3772. Сближение России с Японией.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 231, стр. 127—131.

3773. Сгибнев А. Исторический очерк главнейших событий в Камчатке.— «Морской сборник», СПб., 1869, № 4, стр. 65—142.

[Об экспедиции Шпанберга для исследования Японии.]

3774. Сгибнев А. Охотский порт.— «Морской сборник», СПб., 1869, № 11, стр. 1—92.

[Об экспедиции Лаксмана в Японию см. стр. 69—72.]

3775. [Селиванов.] Рапорты коман-

дира клипера «Опричник» к.-л. Селиванова.— «Морской сборник», СПб., 1861, № 7, стр. 39—50.

3776. Серошевский В. Л. Из экспедиции на остров Иессо.— «Известия императорского русского географического общества», СПб., 1903, т. 39, № 3, стр. 256—262.

3777. Симский [Б.] Положение дел на Дальнем Востоке.— Русский и японский флоты.— «Журнал для всех», СПб., 1903, № 11, стлб. 1379—1383. (Иностранная хроника.)

[Подготовка к войне.]

3778. Сипигус. Потребованные раны. (Беседа о поражении после поражения.) — «Офицерская жизнь», Варшава, 1909, №№ 152, 153, 155, 158, 160, 163, 165—168, 170—173, 176—179.

3779. Скажутин П. С. Благоприятное время для экономического сближения России и Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 209, стр. 36—40.

3780. Скажутин П. С. Дружба между Россией и Японией и их экономические связи.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 232, стр. 76—80.

3781. Скажутин П. С. К приезду русского военного министра на Дальний Восток.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 189, стр. 22—23.

3782. Скажутин П. С. Момент для заключения русско-японского союза.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 230, стр. 105—116.

3783. Скажутин П. С. Параллельное существование русско-японского и англо-японского союзов возможно.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 234, стр. 74—78.

3784. Скажутин П. С. По поводу слухов о передаче Харбин-Чанчуньской железной дороги Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 242, стр. 109—113.

3785. Скажутин П. С. Русско-японская конвенция.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 242, стр. 118—121.

3786. Скажутин П. С. Русско-японские отношения в связи с последними событиями.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 206, стр. 34—36.

3787. Скажутин П. С. Русско-японский экономический союз.— «Китай и

Япония», Хабаровск, 1914, № 195, стр. 50—58.

3788. Скажутин П. С. Русско-японское сближение.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 239, стр. 133—139.

3789. Слухи о новом соглашении Японии с Россией.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 96, стр. 7—8.

3790. Слухи о передаче Россией своих прав на получение убытков за боксерское восстание Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 246, стр. 99.

3791. Слухи о пересмотре русско-японского соглашения.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 190, стр. 27—28.

3792. Слухи о союзе России с Японией.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 176, стр. 36—38.

3793. Сношения русских с Японией.— «Журнал для чтения воспитанников военно-учебных заведений», СПб., 1852, т. 95, № 380, стр. 432—470.

[О книгах Головнина и Рикорда.]

3794. Собрание русско-японского общества в Токио.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 169, стр. 42—43.

3795. События русской жизни.— «Восточное обозрение», Иркутск, 1882, № 9, стр. 16—17.

[Сообщение о выезде в Европу чрезвычайной миссии микадо, которая прибудет в Петербург и побывает на Московской выставке.]

3796. События русской жизни.— «Восточное обозрение», Иркутск, 1882, № 19, стр. 16—17.

[О предстоящем прибытии командующего японской армией Арисугавано-Мия в качестве представителя императора на коронации в Москве.]

3797. События русской жизни.— «Восточное обозрение», Иркутск, 1882, № 24, стр. 15—16.

[Сообщения о прибытии в Петербург принца Арисугавано-Мия.]

3798. События русской жизни.— «Восточное обозрение», Иркутск, 1883, № 16, стр. 15—16.

[Сообщение о назначении Давыдова чрезвычайным посланником и полномочным министром при императоре Японии].

3799. События русской жизни.—«Восточное обозрение», Иркутск, 1883, № 19, стр. 14—15.

[Сообщение о прибытии Токудзиро Ниса, сопровождающего принца Арисугава на коронацию в Москву.]

3800. События русской жизни.—«Восточное обозрение», Иркутск, 1884, № 34, стр. 15.

[Сообщение о возвращении из Японии генерала Черняева и о пожаловании ему японского ордена].

3801. События русской жизни.—«Восточное обозрение», Иркутск, 1886, № 41, стр. 14—15.

[О пребывании в Японии управляющего Морским м-вом Шестакова.]

3802. Соглашение между Россией и Японией.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 51, стр. 37.

3803. Соглашение между Японией и Россией о сквозном пассажирском и товарном движении.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 138, стр. 9—10.

3804. Состоящий при нашем консульстве в Хакодате лейтенант Назимов...—«Морской сборник», СПб., 1860, № 5, стр. 22—23.

3805. Союз с Японией.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 242, стр. 121—123.

3806. Союз Японии с Россией.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 45, стр. 36.

3807. [Спасский.] Монах Игнатий Козыревский.—«Сибирский вестник», СПб., 1823, ч. 2, стр. 27—32. (Подпись: Г. С.)

3808. Спорный нейтралитет.—«Нива», СПб., 1905, № 18, стр. 359—360.

[Беспокойство японской дипломатии в связи с появлением в Китайском море эскадры адмирала Рожевевского.]

3809. Срок обменного договора между Россией и Японией.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 45, стр. 29.

3810. Старицкий. Извлечение из донесений командира клипера «Всадник».—«Морской сборник», СПб., 1870, № 5, стр. 9—31; № 6, стр. 4—10. (Морская хроника.)

3811. Струков Д. П. Денбей первый японец в России в 1701—1710 гг.—

«Русская старина», СПб., 1891, № 11, стр. 464.

3812. Судьба фрегата «Паллада».—«Природа и люди», СПб., 1913, № 49, стр. 787. (Смесь.)

3813. Суехиро, противник сближения с Россией.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 113, стр. 12—13.

3814. Татищев С. Политическое обозрение.—«Русский вестник», СПб., 1895, № 6, стр. 320—326; № 7, стр. 316—317.

[Русско-японские отношения в связи с окончанием японо-китайской войны.]

3815. Теплов В. Затруднения на Дальнем Востоке. Обзор внешних сношений.—«Русский вестник», СПб., 1903, № 11, стр. 382—433.

[Россия и Япония накануне войны 1904—1905 гг.]

3816. Толузаков С. В гостях у японцев.—«Разведчик», СПб., 1908, № 904, стр. 126—128; № 915, стр. 325—327.

[О посещении японских воинских частей.]

3817. Тревога на Дальнем Востоке. (Иностранное обозрение).—«Вестник Европы», СПб., 1910, кн. 1, стр. 409—410.

3818. Троекратное плавание Рикорда к освобождению Головинина и товарищей его, находящихся в плену у японцев.—«Русский вестник», М., 1817, № 15/16, стр. 3—42.

3819. Турковский В. Кругосветное путешествие нескольких японцев через Сибирь сто лет тому назад. Пер. с нем.—«Исторический вестник», СПб., 1898, № 7, стр. 193—210.

3820. [Тырнов.] Известия о плавании наших судов за границу. Извлечение из рапорта начальника эскадры в Тихом океане вице-адмирала Тырнова 2.—«Морской сборник», СПб., 1894, № 7, стр. 1—10.

3822. Украшение могил русских военнопленных в Мацуяма.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 134, стр. 9.

3823. [Унковский.] Рапорт командующего винтовым фрегатом «Аскольд» флигель-адъютанта капитана I ранга Унковского.—(Известия о плавании наших судов за границей).—«Морской сборник», СПб., 1859, № 3, стр. 86—95; № 6, стр. 460—467.

3824. [Федоровский.] Извлечение и

рапорта начальника отряда судов в Тихом океане свиты его Величества контр-адмирала Федоровского.— «Морской сборник», СПб., 1872, № 11, стр. 1—17. (Морская хроника.)

[Прием у микадо офицерского состава.]

3825. **Флуг В.** План стратегического развертывания войск Дальнего Востока в случае столкновения с Японией, 1903 года, в освещении труда Военно-исторической комиссии.— «Военный сборник», СПб., 1910, кн. 12, стр. 43—72.

3826. **Харнский К.** Отношение японцев к России. (По разным источникам).— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 264/269, стр. 34—38.

3827. (Хроника.) — «Разведчик», СПб., 1907, № 849—850, стр. 65—67.

[На стр. 66 помещена заметка об уведомлении японским послом русского министра иностранных дел о принятии японским правительством решения о скорейшем выводе японских войск из Маньчжурии.]

3828. (Хроника.) — «Сибирские вопросы», СПб., 1909, № 12, стр. 42—43.

[О японо-русских и русско-китайских отношениях.]

3829. (Хроника.) — «Сибирские вопросы», СПб., 1909, № 35, стр. 50.

[Попытки русского правительства ограничить, а японского расширить японский внешний каботаж.]

3830. (Хроника заграничной жизни.) — «Современник», СПб., 1912, № 11, стр. 390—391.

[Русско-японские отношения на Дальнем Востоке.]

3831. **Чеважевский В. С.** В редакцию «Русской старины». — «Русская старина», Пг., 1915, № 8, стр. 368—369.

[Японский посланник в России.]

3832. **Чечин П.** Записки японцев о России конца XVIII и начала XIX в. — «Сибирский архив», Иркутск, 1913, № 3, стр. 123—144.

3833. **Члены антирусской лиги.** — «Вокруг света», М., 1904, № 11, стр. 187.

3834. **Шварц А.** Оборона Дальнего Востока. — В кн.: «Помни войну!», М., 1911, стр. 172—183.

3835. [Шкот.] Рапорт командира транспорта «Японец» капитан-лейте-

нанта Шкота. — «Морской сборник», СПб., 1860, № 11, стр. 139—140.

3836. [Штакельберг.] Извлечение из рапортов командующего отрядом контр-адмирала барона Штакельберга I. — «Морской сборник», СПб., 1879, № 4, стр. 1—6. (Морская хроника.)

3837. **Шербина М.** Япония и Россия. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 258/263, стр. 36—39.

3838. **Шукин Н.** Сношения русских с Японией. — «Сын отечества», СПб., 1848, № 5, стр. 19—54. (Науки и искусства.)

3839. **Экономический и политический рост Японии.** — Возможен ли союз между Россией и Японией. — Руссофобство японской печати. — «Наблюдатель», СПб., 1901, № 12, стр. 8—12, разд. паг. (Политическая хроника.)

3840. **Экономическое сближение Японии с Россией.** — «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1917, № 11, стр. 531.

3841. **Экспедиция японцев на Сахалин.** — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1905, № 8, стр. 327.

[Демонстрация японской эскадры у Сахалина.]

3842. **Энгельм.** Известия о плавании наших судов за границей. Извлечение из рапорта командира, капитана 2-го ранга Энгельма. — «Морской сборник», СПб., 1885, № 4, стр. 1—19.

3843. **Южаков С. [Н.]** Год огромных событий и нерешенных вопросов. — «Русское богатство», СПб., 1907, № 1, стр. 105—117. (Политика.)

[Русско-японские отношения после русско-японской войны.]

3844. **Южаков С. Н.** Дела Дальнего Востока. — «Русское богатство», СПб., 1903, № 11, стр. 134—141. (Политика.)

3845. **Южаков С. [Н.]** Текущие события. — «Русское богатство», СПб., 1903, № 8, стр. 130. (Политика.)

[Угроза войны на Дальнем Востоке со стороны Японии.]

3846. **Южно-Маньчжурская ж. д., Дальний и Порт-Артур.** — «Офицерская жизнь», Варшава, 1910, № 234, стр. 2008.

[Политика Японии в этих районах.]

3847. **Юша А. С.** Будущее России и Японии. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 228, стр. 78—81.

3848. **Юша А. С.** Дружественные отношения русских в Японии. — «Китай

и Япония», Хабаровск, 1914, № 207, стр. 36—40.

3849. Юша А. С. Как использовать русско-японское сближение.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 227, стр. 80—82.

3850. Юша А. С. Отношение русских к Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 227, стр. 91—93.

3851. Юша А. С. Русско-японский союз с точки зрения интересов России.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 230, стр. 98—100.

3852. Янагивара Сакиносучи [японский посол при русском дворе].— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1882, № 698, стр. 238.

3853. Японец о политике русских на Дальнем Востоке.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 151, стр. 43—45.

3854. Япония.— «Дальневосточное обозрение», СПб., 1911, № 1, стр. 15—18.

[Русско-японские отношения.]

3855. Япония.— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 3, вып. 1, стр. 118—120, 170. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

[Русско-японские отношения.]

3856. Япония.— «Известия Восточного института», Влд., 1903, № 8, стр. 440—442, 466—468. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

[Русско-японские отношения на Дальнем Востоке.]

3857. Япония.— «Известия Восточного института», Влд., 1904, т. 10, стр. 10—12, 53—54, 79—80. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».) [О неизбежности русско-японской войны.]

3858. Япония.— «Новый мир», СПб., 1903, № 98, стр. 8. (По белу свету.)

[Русско-японские переговоры.]

3859. Япония и Россия.— «Древняя и новая Россия», СПб., 1879, т. 15, № 2, стр. 211—231. (Подпись: А. Н.)

3860. Япония и Россия.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 230, стр. 121—122.

3861. Япония и Россия.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 236, стр. 153—155.

3862. Япония и Россия.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 256/257, стр. 75—82, № 258/263, стр. 25—27, 40—42.

3863. Япония и Россия. (Из иностранных журналов).— «Мир божий», СПб., 1904, № 2, стр. 78. (За границей.)

3864. Япония и союз с Россией.— «Японский журналист о русско-японских отношениях».— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 231, стр. 117—121.

3865. Японо-русский союз.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 112, стр. 15—16.

3866. Японская военная шкуна в Николаевске.— «Современная летопись», М., 1861, № 44, стр. 24.

3867. Японская печать о русско-японских отношениях.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 248, стр. 58—59.

3868. Японская печать о русско-японских отношениях.— «Новый японский посол в России».— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 247, стр. 58—60.

3869. Японские парламентарии в России.— «Вестник торгово-справочного бюро при русско-японском обществe», Пг., 1916, № 4, стр. 3—4.

3870. Японские приготовления к войне.— «Определенное решение Японии. — Русско-японская война. — «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 5, стр. 540—543. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

3871. Японские шпионы в нашей пограничной полосе.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 12, стр. 39.

3872. Японский гость в Петербурге.— «Восточное обозрение», Иркутск, 1886, № 39, стр. 5. (Хроника.)

[Первый советник кабинета японского императора граф Киотаки Курада.]

3873. Японский дипломат о России. (Библиография).— «Отголоски», СПб., 1880, № 49, стр. 805.

[О предстоящем выходе в свет в Токио путевых заметок Нисси.]

3874. Японский дипломат об отношении к японцам русских.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 223, стр. 33—34.

3875. Японский журналист о России.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 228, стр. 73—75.

[Оба, корреспондент газеты «Асахи».]

3876. Японский майор арестован в Севастополе по подозрению в шпионстве.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 143, стр. 17.

3877. Японский принц Котохито Кан-Ин в Царской ставке. (Отклики войны).—«Нива», Пг., 1916, № 39, стр. 2—3 (обл.).

3878. Японское посольство.—«Нива», СПб., 1902, № 30, стр. 597—598.

[К прибытию японского посольства в Петербург 16 июля 1902 г.]

3879. Японское посольство.—Отличительные черты характера японцев.—«Сын отечества», СПб., 1859, № 24, стр. 649. (Американская почта.)

3880. Японское посольство в Петербурге.—«Всемирная иллюстрация», СПб., 1874, № 284, стр. 383.

3881. Японцы в Петербурге.—«Отечественные записки», СПб., 1862, № 8, стр. 362.

3882. Японцы на Дону.—«Современная жизнь», СПб., 1904, № 35, стр. 173—174. (Новости дня.)

[Японское посольство.]

3883. Японцы о России.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 258/263, стр. 39—40.

[Японская пресса об июльских событиях в России.]

3884. Японцы, обучающиеся в русском пансионе.—«Современная летопись», М., 1868, № 3, стр. 15.

См. также №№ 1991, 2130, 5046, 5547, 7772.

б) Япония и русский Дальний Восток

3885. Буссе Н. В. Остров Сахалин и экспедиция 1853—1854 гг. Дневник 25 августа 1853 г.—19 мая 1854 г. Ответ Ф. Буссе г-м Невельскому и Рудановскому.—СПб., 1872, 164 стр.

[Сношения с японцами и айнами во время экспедиции. Поселения японцев на Сахалине.]

Рец.: Невельской Г., Рудановский Н. По поводу воспоминаний Н. В. Буссе об острове Сахалине и экспедиции 1853 г.—«Вестник Европы», СПб., 1872, кн. 8, стр. 907—923.

3886. Бутковский Я. О Сахалине и его значении.—СПб., 1873, 37 стр.

3887. Граве В. В. Китайцы, корейцы и японцы в Приамурье. Отчет уполномоченного Министерства иностранных дел В. В. Граве.—СПб., 1912, 4, III, 479 стр. (Труды командированной по

высочайшему повелению Амурской экспедиции, вып. II.)

[О Японии см. стр. 200—232.]

3888. Кеплен А. Остров Сахалин, его каменноугольные месторождения и развивающаяся на нем каменноугольная промышленность.—СПб., 1875, 125 стр., карт.

[О Японии см. стр. 96—108, 112—114, 118—120.]

3889. Крашенинников С. Описание земли Камчатки. Т. 1.—СПб., императорская Академия наук, 1755, 438 стр., карт.

[О Японии см. стр. 113—120.]

То же. Изд. 2.—1786, 438 стр.

3890. Миролюбов Н. П. Восемь лет на Сахалине.—СПб., 1901, XV, 287 стр.

[О Японии см. стр. 166—169, 270—271.]

3891. Мицуль М. С. Очерк острова Сахалина в сельскохозяйственном отношении.—СПб., 1873, 159 стр.

[О Японии см. стр. 112—129.]

3892. Новомбергский Н. Остров Сахалин.—СПб., 1903, 251 стр.

[О Японии см. стр. 6—8, 25, 73, 77 и др.]

3893. Панов А. А. Сахалин, как колония. Очерки колонизации и современного положения Сахалина.—М., Д. И. Сытин, 1905, 234 стр.

[О Японии см. стр. 8, 22, 35 и др.]

3894. Панов А. А. Что такое Сахалин и нужен ли он нам?—СПб., 1905, 32 стр., карт.

3895. Полонский А. Курилы.—СПб., 1871, 208 стр.

То же.—«Записки императорского русского географического общества по отделению этнографии», СПб., 1871, т. 4, стр. 369—576.

3896. [Поляков И. С.] Путешествие на остров Сахалин в 1881—1882 гг. И. С. Полякова, члена сотрудника импер. рус. геогр. общества (письма к секретарю общества).—СПб., 1883, 111 стр., карт. (Прилож. к журн. «Известия русского географического общества», т. 19.)

[О Японии см. стр. 69—72, 77—81, 98—99. Японцы на Сахалине.]

3897. Чехов А. П. Остров Сахалин. (Из путевых записок).—СПб., А. Ф. Маркс, б. г., 410 стр. (Собрание сочинений, т. 10.)

[О Японии см. стр. 15—16, 175, 215—

230. Русско-японские отношения.]

3898. Чиколев А. Н. О нашем Дальнем Востоке.— СПб., 1907, 30 стр.

[О Японии см. стр. 11, 13—14, 17 и др.]

3899. Шмидт П. Ю. Остров изгнания (Сахалин).— СПб., О. Н. Попова, 1905, 100 стр., карт. (Рассказы о разных странах и народах.)

[О Японии см. стр. 42, 46, 49—50, 53 и др.]

3900. Шренк Л. Об инородцах Амурского края. Т. 1—2.— СПб., Академия наук, 1883—1899.

Т. 1, 1883, XII, 323 стр.

[О Японии см. стр. 18—19, 74—79, 96, 121 и др.]

Т. 2. 1899, XX, 314 стр.

[О Японии см. стр. 7, 90, 96, 102 и др.]

* * *

3901. Августинович Ф. Жизнь русских и инородцев на острове Сахалине. (Очерки и заметки из девятимесячного дневника.) — «Всемирный путешественник», СПб., 1874, № 2, стр. 43—84.

3902. Арест японцев, перешедших границу укрепленного района во Владивостоке.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 144, стр. 20.

3903. Болховитинов [Л. М.] Колонизаторы Дальнего Востока.— В кн.: «Великая Россия», кн. 1, М., Рябушинский, 1910, стр. 217—235.

[О Японии см. стр. 225—228.]

3904. Болховитинов [Л. М.] Россия на Дальнем Востоке. — В кн.: «Великая Россия», кн. 1, М., Рябушинский, 1910, стр. 195—216.

3905. [Бошняк Н. К.] Занятие части о. Сахалина и зимовка в Императорской гавани. (Из записок лейтенанта Бошняка).— «Морской сборник», СПб., 1859, № 10, стр. 391—413.

3906. Брылкин А. Письма с Сахалина.— «Записки Сибирского отдела императорского русского географического общества», Иркутск, 1864, кн. 7, стр. 1—54.

3907. Булгаков П. Японский Сахалин на областной колониальной выставке в Токио.— «Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1913, вып. 2, стр. 308—324. (Хроника.)

3908. Добровольский Э. Японцы на

Камчатке.— «Всемирная панорама», СПб., 1910, № 72, стр. 9.

3909. [Добровольский М.] Южная часть Сахалина. (Извлечено из военно-медицинского отчета доктора Добровольского за 1868 г.) — «Известия Сибирского отдела императорского русского географического общества», Иркутск, 1870, т. 1, вып. 2—3, стр. 18—34.

3910. Занятие о. Сахалина японцами.— «Нива», СПб., 1905, № 28, стр. 558—589.

3911. Казима А. О Южном Сахалине.— «Природа и люди Дальнего Востока», Влад., 1906, № 12, стр. 5.

[О заселении японцами о. Сахалина.]

3912. Китайцы и японцы во Владивостоке.— «Природа и люди Дальнего Востока», Влад., 1906, № 11, стр. 5—6.

3913. Лабру А. Японцы в Сибири и Маньчжурии. (Из путевых впечатлений.) — «Новое слово», СПб., 1913, № 3, стр. 84—92.

3914. О колонизации Камчатки.— «Сибирские вопросы», СПб., 1901, № 21, стр. 11—26. (Подпись: Vir.)

[Деятельность японцев на Камчатке.]

3915. Приамурье и японцы.— «Наш журнал», М., 1910, № 7, стр. 20—21.

3916. Роспуск общества «Киориюминкай» во Владивостоке.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 103, стр. 12.

3917. Сахалин.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, №№ 1, 2, 4, 5, 10; 1911, №№ 17, 18, 24; 1912, № 115; 1913, №№ 142, 145; 1915, №№ 233, 235.

3918. Сахалин и Хоккайдо.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 93, стр. 5—6.

[Слухи о присоединении Сахалина к Хоккайдо.]

3919. Сгибнев А. Большой Камчатский наряд.— «Морской сборник», СПб., 1868, № 12, стр. 131—139.

[Экспедиция Ельчина.]

3920. Сибирь и Япония.— «Сибирские вопросы», СПб., 1912, № 27, стр. 64—67.

3921. Сноу. Курильская гряда. Пер. с англ. А. Новаковского.— «Записки общества изучения Амурского края», Влад., 1902, т. 8, вып. 1, стр. 1—119.

3922. Судьбы японской и русской

половин острова Сахалина.— «Вокруг света», М., 1909, № 40, стр. 717. (Обо всем и отовсюду.)

3923. (Хроника.) — «Восточное обозрение», Иркутск, 1886, № 39, стр. 3—5.

[Отношение Японии к обмену южной части о-ва Сахалин на гряды Курильских о-ов, принадлежавших России.]

3925. Шмидт П. Ю. Остров Сахалин.— «Русское богатство», СПб., 1905, № 4, стр. 148—185.

3926. Южный Сахалин под властью японцев.— «Природа и люди Дальнего Востока», Влд., 1906, № 4, стр. 3—4; № 5, стр. 3—5. (Подпись: Б. П.)

3927. Японский Сахалин.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1912, № 39, стр. 503.

3928. Японское общество «Киорюминкай» во Владивостоке.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 97, стр. 17—18.

в) Рыболовный вопрос

Документы

3929. Рыболовная конвенция, заключенная между Россией и Японией 15/28 июля 1907 г.— СПб., 1907, 23 стр.

3930. Сборник дипломатических документов, касающихся переговоров по заключению рыболовной конвенции между Россией и Японией. Август 1906— июль 1907.— СПб., 1907, 259 стр., карт. (М-во иностранных дел.)

Исследования, статьи, заметки

3931. Алексеев К. А. Наша торговая политика на Дальнем Востоке. Вып. 1. Рыбные промыслы в территориальных водах Приамурского генерал-губернаторства.— СПб., 1905, 23 стр.

3932. Пушкин П. А. Рыбные промыслы Дальнего Востока в 1912 г.— Хабаровск, 1913, II, 102 стр., прилож.

3933. Розанов Н. Г. Справочная книга по рыбопромысленности Дальнего Востока.— Николаевск н/А, Коммерческое агентство, 1914, VIII, 142 стр.

[О Японии см. стр. 12—13, 23—25 и др.]

3934. Рыбные промыслы Дальнего Востока в 1913 г. По материалам При-

амурского управления государственных имуществ под ред. С. А. Тихенко.— Пг., 1915, 168 стр. (Материалы к познанию русского рыболовства, 1915, т. 4, вып. 7.)

3935. Тихенко С. А. Рыбные промыслы Дальнего Востока в 1914 г.— Пг., 1915, 216 стр. (Материалы к познанию русского рыболовства, 1915, т. 4, вып. 11.)

3936. Траутшольд В. В. Охотско-камчатский рыболовный сезон 1906 г. и участие в нем японцев.— СПб., 1907, 109 стр. (На правах рукописи.)

3937. Траутшольд В. [В.] Рыболовный сезон 1907 года на русском Тихоокеанском побережье. Отчет российской императорского вице-консульства в Хакодате.— СПб., 1908, 179 стр.

3938. Шмидт П. Ю. О промыслах острова Сахалина. Предварительное сообщение о научно-промысловых результатах Корейско-Сахалинской экспедиции имп. русского географического общества.— Б. г., б. м., 28 стр.

[О Японии см. стр. 10—11, 17, 20—21 и др.]

3939. Шрейдер Д. И. Наш Дальний Восток (три года в Уссурийском крае).— СПб., А. Ф. Девриен, 1897, XI, 468 стр., карт.

[Японское рыболовство в водах Тихого океана, см. стр. 258—265, 269, 378—380.]

* * *

3940. Богатства Сахалина.— «Вестник рыбопромысленности», СПб., 1895, № 3, стр. 184.

[О японской рыбной ловле у южных берегов Сахалина.]

3941. Варпаховский Н. О. О рыбном промысле в Приамурском крае.— «Вестник рыбопромысленности», СПб., 1888, № 1, стр. 17—20.

3942. Гейнеман Б. А. Рыбный промысел в низовьях рек Амура в 1907 и в 1908 годах.— «Вестник рыбопромысленности», СПб., 1909, № 6, стр. 320—340.

3943. Головачев П. Рыболовная конвенция с Японией.— «Сибирские вопросы», СПб., 1908, № 10, стр. 14—22.

3944. Грушецкий С. К рыбному промыслу на Дальнем Востоке.— «Вестник рыбопромысленности», СПб., 1909, № 2, стр. 81—91.

[Рост японской рыбопромышленности в русских тихоокеанских водах.]

3945. Запрос в нижней палате относительно рыбной ловли в Приамурском крае.— «Природа и люди», СПб., 1913, № 133, стр. 5.

3946. Заселение рыбаками побережья Уссурийского края. (Отдельное мнение Т. Н. Домашнева по поводу доклада г. Михайлова.)— В кн.: «Труды IV Хабаровского съезда», 1903, стр. 77—80, разд. паг.

[О возможности сбыта рыбы в Японию.]

3947. К вопросу о закрытии рыболовных участков в Приморской области.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 144, стр. 58. (Общие сведения.)

3948. К вопросу о русско-японской рыболовной конвенции.— «Вестник рыбопромышленности», СПб., 1907, № 1, стр. 11—20.

[Участие Японии в русской дальневосточной рыбопромышленности.]

3949. К захватам японских «неразрешенных» рыбопромышленников и зверобоев по побережью Дальнего Востока.— «Сибирские вопросы», СПб., 1908, № 31—32, стр. 91—92. (Хроника.)

[Захват русской охраной японских судов, ловивших рыбу без разрешения.]

3950. Качугский А. Рыбный промысел в Николаевском районе в 1910 г.— «Сибирские вопросы», СПб., 1911, №№ 42—44, стр. 51—63.

[Вывоз рыбы в Японию.]

3951. Кириллов Н. В. Морские промыслы Южного Сахалина.— «Записки общества изучения Амурского края», Влд., 1900, т. 7, вып. 2, стр. 1—30.

3952. Кохановский А. Морские промыслы на Тихом океане и значение для них Камчатки.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1908, № 44, стр. 148—152.

3953. Крамаренко Г. А. О рыбном промысле на р. Амуре и острове Сахалине.— «Вестник рыбопромышленности», СПб., 1898, № 10, стр. 468—475.

3954. Крамаренко Г. [А.] Рыбопромышленность на Южном Сахалине.— В кн.: «Сахалинский календарь», отд. 2, 1897, стр. 108—122.

3955. Лебедев Е. Ф. Рыболовный сезон в 1911 году.— «Донесения императорских российских консульских представителей за границей по торго-

во-промышленным вопросам», СПб., 1912, № 14, стр. 25—38.

3956. Лебедев Е. Ф. Японская рыбопромышленность в русских водах в 1914 году.— «Донесения императорских российских представителей за границей по торгово-промышленным вопросам», СПб., 1916, № 58, стр. 1—74.

3957. Лебедев Е. Ф. Японская рыбопромышленность в русских водах в 1915 г.— «Донесения императорских российских консульских представителей за границей по торгово-промышленным вопросам», СПб., 1916, № 60, стр. 1—55.

3958. Михайлов Г. П. Заселение рыбаками морского побережья Уссурийского края.— В кн.: «Труды IV Хабаровского съезда», 1903, стр. 1—23, разд. паг.

[О возможности сбыта рыбы в Японию.]

3959. Моравский В. Рыбопромышленность в Приамурье.— «Сибирские вопросы», СПб., 1909, № 51/52, стр. 30—41.

[Вывоз рыбы в Японию.]

3960. Надзор за рыболовством.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 87, стр. 18.

3961. Опубликование рыболовной конвенции и торгового договора с Японией.— «Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1907, № 10, стр. 63—64. (Иностранное обозрение.)

3962. Панов А. А. Современное положение и нужды рыбного промысла в низовьях Амура.— «Вестник рыбопромышленности», СПб., 1909, № 4, стр. 225—240.

3963. Приезд японских рыбопромышленников.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 130, стр. 16.

3964. [Рец. на книгу] Notes on the expedition against the Russian settlements in Eastern Siberia, and of a visit to Japan and to the shores of Tartary, and of the sea of Okhotsk by capt. Whittingham Bernard. Лондон. 1856, 300 стр.— «Морской сборник», СПб., 1856, № 4, стр. 73—75; № 12, стр. 19—20. (Библиография.)

3965. Русско-японский клуб и «Вестник Японии».— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 230, стр. 83.

[О русско-японском обществе японских рыбопромышленников.]

3966. Рыбные промыслы о. Сахалина.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1908, № 42, стр. 91.

3967. Рыбный промысел в водах Приамурья.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1911, № 52, стр. 608.

3968. Рыбный промысел на Дальнем Востоке.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1912, № 38, стр. 534—536. (Подпись: Н. Т.)

3969. Рыболовство на Дальнем Востоке.— «Вестник рыбопромышленности», СПб., 1911, № 3—4, стр. 157—158. (Смесь.)

3970. Сильницкий А. Поездка в северные округа Приамурской области.— «Записки Приамурского отдела императорского русского географического общества», Хабаровск, 1902, т. 6, вып. 1, стр. 1—185.

[О Японии см. гл. 3. Развитие на Камчатке рыбного промысла. Русские и японские предприниматели.]

3971. Слюнин Н. Водные богатства Приморской области.— «Вестник рыбопромышленности», СПб., 1905, № 7—8, стр. 273—305.

3972. Траутшильд. Предварительные сведения о японском рыболовном сезоне 1912 г. в русских водах.— «Донесения императорских российских консульских представителей за границей», СПб., 1913, № 20, стр. 1—26.

3973. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1896, № 26, стр. 1074—1075. [Японский рыбный промысел в русских водах.]

3974. Японская рыбопромышленность в дальневосточной концессионной полосе.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1915, № 50, стр. 382—385. (Подпись: И. К.)

3975. Японская рыбопромышленность в конвенционных водах.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 237, стр. 117—123.

3976. Японская рыбопромышленность в наших водах.— «Вестник рыбопромышленности», СПб., 1899, № 2, стр. 93—96.

3977. Японцы не зевают.— «Вестник рыбопромышленности», СПб., 1908, № 1, стр. 34.

[Подготовка специального рыболовного флота в Японии для лова у берегов Сахалина.]

3978. Японцы о своих рыболовных правах.— «Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1913, вып. 2, стр. 335—338. (Хроника.)

3979. Японцы о своих рыболовных правах в русских водах.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 163, стр. 47—49.

3980. Японцы против расширения территориальных вод России на Дальнем Востоке.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 54, стр. 35.

г) Русско-японская война 1904—1905 гг.

Общие работы

Документы

3981. Высочайший манифест об объявлении войны с Японией, данный в 27-й день января 1904 года.— СПб., 1904, откр. лист.

3982. Дело о сдаче Порт-Артура. Обвинительный акт.— СПб., 1907, стр. 7—58. (Прилож. к газете «Слово», 1907, № 319.)

3983. К Порт-Артурскому судебному процессу. Обвинительный акт.— СПб., 1908, 116 стр., схем. (Бесплатное прилож. к журн. «Военный сборник», 1908, № 1.)

3984. [Куропаткин А.] Отчет командующего 1-й Маньчжурской армией за 1904—1905 гг.— М., 1906, 421 стр.

3985. Куропаткин А. Указания начальникам частей Маньчжурских армий до ротного и сотенного командира включительно и всем начальникам штабов.— Ляоянь, 1904, 23 стр.

3986. Манифест от 27 января 1904 года об объявлении войны Японии.— СПб., 1904, 2 стр.

3987. Огановский. Краткий отчет о деятельности генерал-квартирмейстера 1-й Маньчжурской армии.— М., 1906, 37 стр.

3988. Отчет о вооружении вспомогательных крейсеров и их крейсерских операциях в русско-японскую

войну 1904—1905 гг.—СПб., 1907, 1296 стр.

3989. Отчет о деятельности отчетного отделения управления генерал-квартирмейстера 1-й Маньчжурской армии. Приложение к отчету командующего 1-й Маньчжурской армией.—М., 1906, 223 стр.

3990. Отчет о деятельности разведывательного отделения Управления генерал-квартирмейстера штаба 1-й Маньчжурской армии (с 26-го октября 1904 г. до 1 сентября 1905 г.).—М., 1906, 104, 56 стр. (Прилож. к отчету командующего 1-й Маньчжурской армией за 1904—1905 гг.)

3991. Отчет о деятельности управления генерал-квартирмейстера 3-й Маньчжурской армии за время войны 1904—1906 гг.—СПб., 1907, VII, 372 стр., схем.

3992. Отчет о деятельности управления инспектора артиллерии 3-й Маньчжурской армии за время войны 1904—1905 гг.—СПб., 1906, 39 стр.

3993. Отчет о ходе и результатах деятельности высочайше учрежденного 8 июня 1906 г. Особого совещания для разрешения вызванных обстоятельствами русско-японской войны претензий к казне, не предусматриваемых действующим законодательством. 1908—1910.—СПб., 1910, 127 стр.

3994. Отчет по инженерной части 1-й Маньчжурской армии. Сост. под руководством ген.-лейтенанта Туманова.—М., 1906, 336 стр.

3995. Отчет по управлению инспектора артиллерии 1-й Маньчжурской армии.—М., 1906, 81 стр. (Прилож. к отчету командующего 1-й Маньчжурской армией.)

3996. Сборник положений и правил, изданный русским правительством и иностранными государствами по случаю войны между Россией и Японией. Вып. 1—2.—СПб., 1904. (М-во иностранных дел.)

Вып. 1, 58 стр.; Вып. 2, 95, II, 2 стр.

* * *

3997. Война.—«Живописное обозрение». (Иллюстрированная неделя).—СПб., 1904, № 5, стр. 34—35.

[Телеграммы и правительственное сообщение о начале русско-японской войны.]

3998. Война на Дальнем Востоке.—Правительственные сообщения и официальные акты по поводу русско-японской войны.—Возможные дипломатические погрешности.—Вопросы о нарушении международного права.—Нейтральные державы и общее политическое положение.—«Вестник Европы», СПб., 1904, кн. 3, стр. 345—360. (Иностранное обозрение.)

3998а. Война с Японией. Официальные документы.—«Военный сборник», СПб., 1904, кн. 4—12; 1905, кн. 1—10.

3999. Всеподданнейшие телеграммы, полученные его императорским величеством от наместника на Дальнем Востоке.—«Нива», СПб., 1904, № 7, стр. 138—139.

4000. Высочайший манифест.—«Русский вестник», СПб., 1904, № 2, отд. лист.

4002. Манифест об объявлении войны с Японией.—«Разведчик», СПб., 1904, № 693, стр. 98.

4003. Разрыв России с Японией. Высочайший манифест.—«Новый мир», СПб.—М., 1904, № 123 (прилож.).

4004. (Хроника.) — «Разведчик», СПб., 1907, № 872, стр. 389—391.

[Текст обвинительного акта по делу о сдаче Порт-Артура японцам.]

4005. Циркуляр Главного Морского штаба № 158 и временное положение о военнопленных русско-японской войны.—«Морской сборник», СПб., 1904, кн. 8, стр. 1—26. (Официальный отдел.)

4005а. Циркуляр министерства иностранных дел Российским представителям за границу о недопущении мирного посредничества между Россией и Японией.—«Разведчик», СПб., 1904, № 689, стр. 417.

Исследования, статьи, заметки

4006. Абаза К. К. Беседа про японца. Вып. 1—3.—СПб., В. Березовский, 1904—1905.

Вып. 1. Откуда он взялся, из-за чего на нас ополчился.—1904, 36 стр., карт.

Вып. 2. Первые с ним встречи на море и на суше.—1905, 42 стр.

Вып. 3. Как он наступал на Маньчжурскую землю.—1905, 76 стр.

4007. [Алексеев.] На суд общества. Ответы Брута Морскому министерству.— СПб., 1909, 138 стр.

[Автор установлен по каталогу ГПБ.]

4008. Альбом портретов участников и деятелей русско-японской войны. Защитники Порт-Артура. Со снимками военных судов.— СПб., Вагнер, 1905, 64 л., илл., портр.

[Портреты деятелей японской армии см. стр. 52—54.]

4009. Алушкин В. А. Русско-японская война 1904—1905 гг.— М., 1910, 213 стр., карт.

Р е ц.: — «Современный мир», СПб., 1910, № 11, стр. 169—171.

Т о ж е. Изд. 2.— М., «Образование», 1911, 208 стр.

Р е ц.: Измestьев П.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1911, № 254, стр. 2331; М. С. (Критика и библиография.) — «Исторический вестник», СПб., 1911, № 8, стр. 718—720.

4010. Белавин К. Происхождение и смысл русско-японской войны.— Оренбург, 1905, 46 стр. (Прилож. к «Циркуляру по Оренбургскому учебному округу», №№ 10, 11.)

4011. Беседа с народом. Из-за чего война.— Вильно — Могилев, [1905 ценз.], 2 стр.

4012. Билимович А. Немецкий ученый о русско-японской войне и русских финансах.— Киев, Н. Т. Корчак-Новицкий, 1906, 18 стр. (Отд. оттиск из «Университетских известий», 1906.)

4013. Богаевский А. П. Записки по истории русской армии. Русско-японская война 1904—1905 гг.— СПб., 1910, IV, 107 стр. (Николаевское кавалерийское училище.)

4014. Боевая работа русской армии в войну 1904—1905 гг. Ч. 1—2.— СПб., «Абамелек-Лазарев», 1912—1913.

Ч. 1, 1912, 279 стр., карт.

Ч. 2, 1913, 41 стр., 9 л. схем.

4015. Боевые картинки 1904—1905.— Ташкент, 1912, 90 стр.

4016. Ботьянов М. И. За год войны. Статьи, помещенные в печати.— СПб., 1905, 104 стр.

4017. Бунаковский В., Михеев С. Сборник военно-исторических примеров из русско-японской войны 1904—1905.— М., 1909, 336 стр., карт.

Т о ж е.— СПб., 1910, XII, 268 стр., схем.

4018. Бухе Е. А. Военнопленные. Обзор деятельности Центр. справочного бюро о военнопленных во время русско-японской войны.— СПб., Главное управление рос. о-ва Красного Креста, 1907, XVI, 149 стр.

4019. Буцинский. Восточные вопросы. Извлечение из доклада проф. Буцинского «Поход в Индию», прочит. в Харьковском отделе Русского собрания 5 марта 1904 г.— Харьков, 1904, 7 стр. (Отд. оттиск из жур. «Мирный труд», 1904, кн. 3.)

4020. Быковский Н. Начало русско-японской войны.— Одесса, 1911, 32 стр.

4021. Верховный суд над артурскими героями и приговор к смертной казни генерала Стесселя.— М., А. С. Балашов, б. г., 8 стр.

4022. Виноградский А. Н. История русско-японской войны 1904—1905. Сост. по предложению Совета О-ва ревнителей военных знаний. Вып. 1—4.— СПб., О-во ревнителей военных знаний, 1908—1912.

Вып. 1. 1908, 213 стр.

Вып. 2. 1909, 197 стр., карт., схем.

Вып. 3. 1911, 334 стр.

Вып. 4. 1912, 276 стр.

4023. Виноградский А. Н. Причины войны, театр войны, средства сторон.— СПб., О-во ревнителей военных знаний, 1904, 57 стр., карт. (Японо-русская война, вып. 1.)

Р е ц.: — «Разведчик», СПб., 1905, № 772, стр. 631.

4024. Витте С. Ю. Вынужденные разъяснения графа Витте по поводу отчета ген.-адъют. Куропаткина о войне с Японией.— СПб., 1909, 83 стр.

Т о ж е.— М., 1911, 100 стр. (На правах рукописи.)

Р е ц.: Слонимский Л. Запоздалый спор.— «Вестник Европы», СПб., 1911, кн. 5, стр. 335—341.

4025. Война России и Японии на Дальнем Востоке.— М., 1904, 16 стр., карт.

4026. Война России с Японией. Вып. 1—5.— М., И. Д. Сытин, 1904.

Вып. 1. Из-за чего Япония начала войну, 36 стр.

Вып. 2. Маньчжурия и маньчжурцы, 35 стр.

Вып. 3. Первый морской бой под Порт-Артуром, 36 стр.

Вып. 4. Тюренченский бой, 39 стр.

Вып. 5. Что за страна Япония? 36 стр.

Р е ц.:— «Мир божий», СПб., 1904, № 8, стр. 98—121.

4027. **Война России с Японией.**— СПб., А. А. Холмущин, 1904, 32 стр. [Статьи из газет и официальные сообщения.]

4028. **Война России с Японией.**— СПб., [1904 ценз.], 32 стр.

4029. **Война России с Японией,** 1904.— СПб., 1904, 20 стр.

4030. **Война России с Японией.** С портретами командующих на Дальнем Востоке и множеством рисунков из военного быта.— Одесса, Н. М. Губанков, 1904, 24 стр.

4031. **Война с Японией.** Дневник событий.— СПб., Н. М. Лагова, 1904, 32 стр.

4032. **Война с Японией.** Ежедельный иллюстрированный журнал военных событий.— М., 1904, №№ 1—35.

4033. **Война с Японией.** Иллюстрированное обозрение текущих событий. Вып. 1—3.— М., 1904.

Вып. 1. 15 стр., карт.

Вып. 2. 18 стр.

Вып. 3. 15 стр.

4034. **Война с Японией.** События от начала войны до последних дней. Вып. 1—2.— Казань, 1904.

Вып. 1. С приложением статьи: «Что за страна Япония и что за народ японцы», 20 стр.

Вып. 2. События за вторые четыре месяца. С прил. статьи «Итоги войны на море и на суше», 15 стр., карт.

4035. **Война с Японией.** Составлено по последним достоверным официальным сведениям.— М., [1904 ценз.], 36 стр.

4036. **Война с Японией.** Составлено по последним достоверным официальным сведениям.— М., А. Д. Сазонов, 1904 г. ценз., 32 стр.

4037. **Война с Японией 1904—1905 гг.** Санитарно-статистический очерк. Сост. санитарно-статистической частью Главного военно-санитарного управления при непосредственном участии и под руководством Н. Козловского.— Пг., 1914, 303 стр., карт.

4038. **Война 1904 г.** Отклики перед началом войны и первых месяцев ее течения.— Б. м., б. г., 101 стр.

4039. **Война Японии с Россией и ее**

причины. Первый период войны. Сост. Е. К.— Кишинев, «Бессарабец», 1904, 162 стр., карт.

4040. **Волконский А. М.** Война, печатать и общество.— СПб., 1905, 45 стр. (На правах рукописи.)

4041. **Волынский Г.** Чего хочет Япония?— Одесса, М. С. Козман, 1904 ценз., 36 стр.

4042. **Воронов Л.** Борьба желтой и белой расы.— М., 1904, 85 стр.

4043. **Врангель Ф.** Английский корреспондент на японской эскадре.— [СПб.], б. г., 47 стр. (Отд. оттиск из журн. «Морской сборник», 1906, №№ 1, 2.)

[Выдержки из книги Seppings Wright Н. С. «With Togo», London.]

4044. **Гейнце Н. З.** В действующей армии. Письма военного корреспондента. Изд. 1.— СПб., 1904, III, 292, II стр.

Изд. 2. — СПб., 1907, VI, 292, II стр.

4045. **Георгиевич А.** Русско-японская война 1904 г.— Рига, 1904, 52 стр.

4046. **Герои Тюренчена.** Подвиги верных своему долгу русских людей в русско-японскую войну.— М., Е. И. Коновалова, 1905, 35 стр.

4047. [Герч Ф.] Извлечение из первой части сочинения швейцарского военного агента при армии Куроки полковника Ф. Герча о русско-японской войне. [Пер.] К. Адариди.— СПб., В. Березовский, 1908, 164 стр., карт. (Русско-японская война в наблюдениях и суждениях иностранцев, вып. 15.)

Р е ц.: **Апухтин А. Н.**— «Разведчик», СПб., 1908, № 938, стр. 685—686.

4048. **Гершельман Ф.** Мысли о японской войне.— М., 1907, 123 стр., план. То же.— СПб., В. А. Березовский, 1908, 123 стр.

То же.— М., 1908, 123 стр.

4049. **Гиппиус А. И.** О причинах нашей войны с Японией. Доклад, читанный в Николаевской Академии Генерального штаба. С приложением статистических таблиц торговли, составленных пред. торгово-промышленного отдела общества востоковедения М. П. Федоровым.— СПб., 1905, 96 стр.

4050. **Гиппиус А. И.** О причинах нашей войны с Японией. С приложе-

ниями. (Документы.) — СПб., 1905, 230 стр.

Р е ц.: — Новая попытка оправдания манчжурской затен. — «Вестник Европы», СПб., 1905, кн. 2, стр. 386—392. (Иностранное обозрение.)

4051. Гирс П. Д. Конно-охотничьи команды в русско-японскую войну. — СПб., В. К. Шнеур, 1906, 135 стр., схем.

То же. Изд. 2. — 1906, 135 стр.

4052. Горбатов М. Что делать? Под впечатлением текущих военных событий. — СПб., ред. журн. «Море и его жизнь», 1905, 54 стр.

4053. Горовцев. Осада Порт-Артура с точки зрения международного права. — СПб., 1906, 173, II стр.

4054. Горовцев. Осада Порт-Артура с точки зрения права войны. — СПб., [1907], 147 стр.

4055. Гр[е]ков А. Трагизм в армейской службе. — Тифлис, 1909, 47 стр.

4056. [Грипенберг О.] Ответы О. Грипенберга на обвинения генерал-адъютанта Куропаткина. — СПб., 1909, 35 стр.

4057. Данилов Г. А. История 14 стрелкового ген.-фельдмаршала Гурко полка. 1856—1906 гг. — Одесса, 1911, 464 стр.

[О русско-японской войне см. стр. 435—442.]

4058. Данилов Г. А. Сибирская казачья дивизия в походе против Японии в 1904 и 1905 гг. Дневник участника со 2 февраля 1904 г. по 30 июля 1905 г. — Ташкент, 1913, 216 стр.

Р е ц.: Усов К. — «Вестник русской конницы», СПб., 1913, № 23—24, стр. 900.

4059. Дела о сдаче японцам 1) миноносца «Бедовый» и 2) эскадры Небогатова. Сост., проверил и доп. С. В. Дубровский. — СПб., Суворин, 1907, 200 стр.

[Материалы суда.]

4060. Дело о сдаче крепости Порт-Артур японским войскам в 1904 г. Отчет. Составлен под ред. В. А. Апушкина. — СПб., В. Березовский, 1908, 472 стр. (Прилож. к журн. «Разведчик».)

4061. Денисов Я. А. Мнимые причины японских успехов. (Несколько соображений по поводу русско-японской войны.) — Харьков, Харьковский отдел «Русского собрания», 1905,

36 стр. (Отд. оттиски из журн. «Мирный труд», 1905.)

4062. Денисюк Н. Кто победит? Война на Дальнем Востоке. — М., 1904, 89 стр.

4063. Добронравов Н. Е. Война с Японией. Составлено по последним достоверным официальным сведениям. — М., Сазонов, 1904, 15 стр.

4064. Добронравов Н. Е. Геройские беспримерные подвиги русских воинов в войне с японцами на суше и на море. — М., И. А. Морозов, 1904, 36 стр.

4065. Добронравов Н. Е. Славнее Севастополя геройская защита Порт-Артура. — М., 1904, 32 стр.

4066. Добротворский Л. Ф. Уроки морской войны. — Кронштадт, 1907, 152 стр.

4067. [Домбровский Б.]. Речь ген.-лейт. Домбровского, защитника ген.-лейт. Фока на Порт-Артурском процессе 1—2 февраля 1908. (С прилож. «Заметок» ген. Фока и трех карт.) — СПб., 1908, 152 стр., карт.

Р е ц.: Соколовский М. — «Офицерская жизнь», Варшава, 1908, № 120—121, стр. 316.

4068. Дружинин К. Призыв к воинскому героизму. (Патриотическое «Воззвание» к русским людям.) Военная схластка. В защиту казаков. Приложение: Образец рекламы. — СПб., «Русская скоропечатня», 1911, 86 стр.

4069. Дьяков Н. В Манчжурии с сибирскими стрелками (1904). — СПб., 1905, 184, 4 стр.

4070. Езерский Ф. В. Техника завоевателей. — [СПб.] — М., 6. г., 14 стр. (Отд. оттиск из журн. «Практическая жизнь».)

4071. Ефимов [П.] Краткая памятка 86 пехотного Вильманstrandского полка (1806—1906). — Новгород, 1906, 61 стр.

[О русско-японской войне см. стр. 15—44, 58—61.]

4072. [Жеденов С. В.] История формирования и военных действий в войну 1904—1905 гг. 2-й батареи 5-й Сибирской стрелковой артиллерийской бригады. Писана по запискам подпор. С. В. Жеденова, участника войны. — М., А. А. Левенсон, 1912, 32 стр.

4073. Жильцов Б. М. Мираж русско-японской войны. (Горная фортификация.) Доклад, читанный в Ташкентском и Мервском военных собраниях. —

СПб., В. Березовский, 1909, 70 стр.

4074. **Жучин И. И.** Из записной книжки вахмистра (русско-японская война 1904—1905 гг.) 51-го драгунского Черниговского (ныне 17-го гусарского) е. и. в. великой княгини Елисаветы Федоровны, полка подпрапорщика-вахмистра.— М.—Орел, 1909, 990 стр.

4075. **Заточение в Петропавловскую крепость бывшего генерала Стесселя.**— М., 1908, VIII стр.

4076. **Заустинский П.** Когда и как окончится наша война с Японией?— СПб., 1905, 87 стр., карт.

То же. Изд. 2, испр. и доп.— 1905, 88 стр.

Рец.:— «Разведчик», СПб., 1905, № 753, стр. 264.

4077. **Иванов Н. Н.** Памятка зарайца о войне с Японией в 1904—1905 гг.— М., 1910, 63 стр.

4078. **Измествев П. И.** О нашей тайной разведке в минувшую кампанию.— СПб., 1907, 16 стр.

То же. Изд. 2.— Варшава, 1910, 18 стр.

4079. **Иллюстрированная летопись русско-японской войны.** (По официальным данным, сведениям печати и показаниям очевидцев.) Ред. Ф. И. Булгаков.— СПб., Изд. ред. «Нового журнала иностранной литературы», 1904—1905; вып. 1—9, 1904 г.; вып. 10—21, 1905 г.

4080. **[Иммануэль.]** Русско-японская война. 93 темы для бесед и сообщений г.г. офицеров с указанием источников. Заимствованы из перечня, составленного майором герм. службы Иммануэлем.— СПб., В. Березовский, 1907, 23 стр.

То же. Изд. 2.— 1910, 32 стр.

4081. **Иммануэль Ф.** Русско-японская война в военном и политическом отношениях. Пер. с нем. К. Адариди. Вып. 1—4.— СПб., В. Березовский, 1906.

Вып. 1. От начала войны до сражения у Кинчнау, 99 стр., карт.

Вып. 2. Бой при Вафангоу, битвы у Ляояна и Шахэ, 87 стр.

Вып. 3. Осада Порт-Артура. Морской бой 28 июля (10 августа) 1904 г., 98 стр., схем.

Вып. 4. Набег на Инкоу. Сражение у Сандэну и под Мукденем. Морской бой у о. Цусимы. Конец войны, 112 стр., схем.

Рец.: **Адариди К.**— «Разведчик», СПб., 1906, № 8, стр. 137—138.

То же. Изд. 2. Под ред. Ю. Лазаревича.— 1909, 168 стр., карт.

То же. Изд. 3, испр. Под ред. Ю. Лазаревича.— 1912, 156 стр., карт.

4082. **Истина о русско-японской морской войне.** Т. 1.— СПб., Изд. отца инж. Е. С. Политовского, 1907, VII, 300 стр., карт.

4083. **История русско-японской войны.** Ред.-изд. М. Е. Бархатов, В. В. Функе. Тт. 1—5.— СПб., 1907—1909.

Т. 1. 1907, 261 стр., карт.

Т. 2. 1907, 263—501 стр., карт.

Т. 3. 1907, 503—800 стр., карт.

Т. 4. 1908, 801—1032 стр., карт.

Т. 5. 1909, 1033—1281 стр., карт.

4084. **Карпов Н. Н.** За честь России! Несколько слов по поводу русско-японской войны.— СПб., Изд. автора, 1904, 16 стр.

4085. **Карцов Ю.** О причинах нашей войны с Японией. Кто виноват?— СПб., 1906, 18 стр. (Отд. отгиск из журн. «Море», №№ 43, 44.)

4086. **Каутский К.** Следствия русско-японской войны. Пер. С. Батхона.— СПб., 1906, 37 стр.

[О Японии см. стр. 24—27.]

То же. Пер. с нем. М. Лемберка.— СПб., «Молот», 1905, 32 стр.

4087. **Кинай М.** Русско-японская война. Официальные донесения японских главнокомандующих сухопутным и морскими силами. Собраны М. Кинай. Пер. с англ. М. Грулева. Т. 1—2.— СПб., В. Березовский, 1908—1909.

Т. 1. 1908, VII, 442 стр.

Т. 2. 1909, VI, 216 стр.

Рец.: **Л. Н.** (Критика и библиография).— «Исторический вестник», СПб., 1909, № 2, стр. 801—802; **Хенриксон Н.**— «Офицерская жизнь», Варшава, 1908, №№ 120—121, стр. 316.

4088. **Козловский Н.** Статистические данные о потерях русской армии от болезней и ранений в войну с Японией 1904—1905 гг.— СПб., 1911, 24 стр.

4089. **Конец желтой опасности.**— СПб., [1904 ценз.], 8 стр.

4090. **Кукуниан С.** Последние дни на Сахалине.— Баку, газета «Баку», 1910, 62 стр.

4091. **Купчинский Ф. П.** В японской неволе. Очерки из жизни русских

пленных в Японии в г. Мацуяма на острове Сикоку.— СПб., П. А. Артемьев, 1906, 259 стр., карт.

Р е ц.: «Вестник Европы», СПб., 1906, № 10, стр. 806—810; «Офицерская жизнь», Варшава, 1906, № 7, стр. 95—96.

4092. **Купчинский Ф. [П.]** Порт-Артурские «герои». К процессу генералов Стесселя, Фока, Смирнова, Рейса и др.— М., 1907, 239 стр.

4093. **Летопись войны с Японией.** Вып. 1.— СПб., Дубенский, 1904.

Р е ц.: **Ви Пе.**— «Разведчик», СПб., 1904, № 702, стр. 346—347. (Новые издания.)

4094. **Лигниц Ф.** Японо-русская война. Извлечение из 1-й части.— СПб., В. Березовский, 1909, 56 стр., схем. (Русско-японская война в наблюдениях и суждениях иностранцев, вып. 19.)

Р е ц.: **Адариди К.**— «Разведчик», СПб., 1908, № 930, стр. 567; **Алухтин А. Н.**— «Разведчик», СПб., 1909, № 972, стр. 353; **Измествев П.**— «Офицерская жизнь», Варшава, 1909, № 166, стр. 987.

4095. **Лигниц Ф.** Японо-русская война. Извлечение из ч. 2.— СПб., В. Березовский, 1909, 69 стр., карт. (Русско-японская война в наблюдениях и суждениях иностранцев, вып. 24.)

Р е ц.: **Адариди К.**— «Разведчик», СПб., 1909, № 962, стр. 202—203; **Измествев П.**— «Офицерская жизнь», Варшава, 1909, № 196, стр. 1419.

4096. **Лукашевич К.** Война России с Японией. 1) Рассказы из современной войны; 2) Краткое описание Японии, Манчжурии и Кореи.— М., И. Д. Сытин, 1904, 255 стр.

4097. **Любинский А. И.** Русская армия и ген. Куропаткин как полководец. Из опыта русско-японской войны.— Киев, 1909, 132 стр.

4098. **Любицкий А.** Воспоминания из русско-японской войны 1904—1905 гг.— СПб., В. Березовский, 1906, 232 стр.

Р е ц.: **Зашук И.**— «Разведчик», СПб., 1906, № 830, стр. 690.

4099. **Максимовский Н.** На войне.— СПб., 1908, 78 стр.

4100. **Маллио.** Памятка 3-й батарее 10-й артиллерийской бригады о русско-японской войне 1904—1905 гг.— Лодзь, 1907, 39 стр., схем.

4101. **Мартынов Е. И.** Из печального опыта русско-японской войны.— СПб., 1906, 176 стр.

Р е ц.: **Чистяков С.**— «Разведчик», СПб., 1906, № 813, стр. 417—420.

То же. Изд. 2.— СПб., 1907, 176 стр.

4102. **Медведев А. И.** Дальний Восток. Краткий военно-статистический очерк театра русско-японской войны.— СПб., 1904, 55 стр., карт. (Отд. оттиск из «Интендантского журнала», 1904, №№ 3—4.)

[О Японии см. стр. 29—38, 41—44, 46—55.]

Р е ц.:— «Разведчик», СПб., 1904, № 717, стр. 744—745.

4103. **Мейстер И.** Краткий очерк русско-японской войны 1904—1905 гг. Пер. с нем. В. А. Желтышева.— Варшава, «Офицерская жизнь», 1910, 29 стр., карт.

4104. **Михайлов Д.** Русско-японская война 1904—1905 гг. Сообщение для нижних чинов 170 пехотного Молодечненского полка.— Вильно, 1907, 31 стр., карт. (Прилож. к газете «Виленский военный листок».)

4105. **Могилев М. С.** Задачи войны.— Петрозаводск, 1905, 33 стр.

4106. **Мылов С.** Из опыта текущей войны.— Б. м., 1905, 16 стр.

4107. **На войне.** Иллюстрированное издание, посвященное делам Дальнего Востока. Вып. 1. Нужна ли нам война? Под ред. Н. Андрушкевича и Н. Шкарина.— М., 1905, 32 стр.

4108. **Ножин Е. К.** Последнее слово генералу Стесселю.— СПб., 1907, 32 стр.

4109. **О Японии и японцах и о том, отчего и как началась русско-японская война.** Книжка для народа.— СПб., 1904, 16 стр.

4110. **Обзор деятельности русских призовых судов по делам русско-японской войны 1904—1905 гг.**— СПб., Юристоконсультская часть Морского м-ва, 1912, 32 стр.

4111. **Одинцов Е.** Разбор со стратегической точки зрения роли русской эскадры в Порт-Артуре во время минувшей войны и выходов эскадры в море.— СПб., 1908, 41 стр.

4112. **Отчет по делу о сдаче 15 мая 1905 г. неприятелю отряда бывшего адмирала Небогатова.**— СПб., 1907,

654 стр. (Прилож. к журн. «Морской сборник», 1907, № 11.)

4113. **Павлов Т.** Опять война. Конец Портсмутского перемирия.— СПб., 1906, 2 стр. (Оттиск из газеты «Свет».)

4114. **Павлович М. П.** Русско-японская война. (Причина, ход и последствия.)— СПб., «Новый мир», 1905, 189 стр. (Перед загл. автор: Волонтер.)

Р е ц.:— «Образование», 1905, № 5, стр. 116—117; «Офицерская жизнь», Варшава, 1906, № 20, стр. 313—314; «Русская мысль», М., 1906, № 1, стр. 9—11.

4115. **Памятка 3-й батареи 10-й Артиллерийской бригады о русско-японской войне 1904—1905 гг.**— Лодзь, 1907, 39 стр., карт.

4116. **Парский Д.** Причины наших неудач в войне с Японией. Наблюдаемые реформы в армии.— СПб., В. К. Шнеур, 1906, 71 стр.

4117. **Первый сборник статей и материалов.**— СПб., О-во ревнителей военных знаний, 1905, 35 стр., карт. (Японо-русская война, вып. 4.)

Р е ц.:— «Разведчик», СПб., 1905, № 772, стр. 631.

4118. **Полнер Т. И.** Общеземская организация на Дальнем Востоке. Т. 1.—М., 1908, 427, XXXV стр.

[О русско-японской войне см. стр. 322—334.]

4119. **Райт Сеппинг.** С адмиралом Того. Описание семимесячной действительной службы под его командой. Пер. с англ. под ред. Н. Л. Кладо.— СПб., В. Березовский, 1907, XVI, 324 стр.

4120. **Ребакин М.** Наша война с Японией.— Одесса, «Рассвет», 1904, 32 стр.

Р е ц.:— «Журнал для всех», СПб., 1904, № 8, стр. 511; «Мир божий», СПб., 1905, № 1, стр. 116—117.

4121. **Ревентлов Э.** Русско-японская война. Вып. 1—6, год 1904.—СПб., 1904, 192 стр.

4122. **Ревентлов Э.** Соображения по предмету русско-японской войны. Пер. В. Головачов.— СПб., [1904], 16 стр., карт. (Отд. оттиск из журн. «Морской сборник», 1904, № 1.)

4123. **Родзевич Н.** Из-за чего началась русско-японская война.— Одесса, 1904, 22 стр., карт.

Т о же. Изд. 2, испр. согласно требованию учен. ком. М.Н.П.— Одесса, 1904, 22 стр., карт.

Т о же. Изд. 3.— 22 стр.

Р е ц.: [Горленко] В. [П.] (Критика и библиография).— «Исторический вестник», СПб., 1905, № 1, стр. 330.

4124. **Родзевич Н.** Как идут наши дела на Дальнем Востоке?— Одесса, 1904, 16 стр.

4125. **Рожественский З.** По поводу статьи г. Феррана «Боевые аварии в русско-японской войне».— [СПб., 1907], 22 стр. (Отд. оттиск из журн. «Море» 1907, №№ 6 и 7.)

4126. **Ростовцев Ф.** 4-я Донская казачья дивизия в русско-японскую войну. Исследование военно-историческое.— Киев, 1910, XII, 487 стр., карт.

Р е ц.: **Адариди К.**— «Разведчик», СПб., 1910, № 1026, стр. 391—392.

4127. **Руадзе В. П.** Ложный шаг. (К процессу ген. Стесселя.)— СПб., 1908, 8 стр.

[Критика процесса.]

4128. **Руадзе В. П.** Мои врагам. (Отповедь генерала А. М. Стесселя.)— СПб., Изд. Е. К., б. г., 72 стр.

4129. **Руадзе В. П.** Процесс адм. Н. И. Небогатова.— СПб., «Народная польза», 1907, 274 стр., карт.

4130. **Русско-японская война.**— М., И. А. Морозов, 1904, 36 стр.

4131. **Русско-японская война.**— М., И. А. Морозов, 1904, 64 стр.

4132. **Русско-японская война.**— М., 1904, 64 стр.

4133. **Русско-японская война.**— М., 1905, 320 стр.

4134. **Русско-японская война** (альбом).— СПб., изд. Штаба главнокомандующего, 1904—1905, 300 табл.

4135. **Русско-японская война.** [Вып. 1—15].— СПб., Н. П. Дучинский, 1904. (Дешевая иллюстрированная б-ка.)

Вып. 1. Русско-японская война. Корея и корейцы, 64 стр., карт.

Вып. 2. Россия и Дальний Восток. Япония и японцы, 64 стр., карт.

Вып. 3. Манчжурия, 64 стр.

Вып. 4. Ляо-Дун или Квантунская область, 63 стр., карт.

Вып. 5. 8 и 9 недели войны. Из России в Порт-Артур, 1904, 63 стр.

Вып. 6. 10 недели войны. В стране Восходящего Солнца (современная Япония), 64 стр.

Вып. 7. 11 и 12 недели войны. Флот и военно-морское дело, 64 стр.

Вып. 8. 13 неделя войны. Уссурийский край, 64 стр.

Вып. 9. 14 неделя войны. В военное время. Японская культура, 63 стр.

Вып. 10. 15 неделя войны. Китай, 63 стр.

Вып. 11. 16 неделя войны. Китайцы и их жизнь, 64 стр.

Вып. 12. 17 неделя войны. Тибет, 62 стр.

Вып. 13. 18 и 19 недели войны. Монголия, 63 стр.

Вып. 14. 20 неделя войны. Приамурский край, 63 стр.

Вып. 15. 21 и 22 недели войны. Западная Сибирь, 64 стр.

4136. **Русско-японская война.** Вып. 1—7.—СПб., 1905, 23, 21, 17, 20, 19, 22, 18 стр.

4137. **Русско-японская война.** Донесения английских офицеров, состоявших при японской действующей армии. Пер. с англ. под ред. Кривенко. Т. 1. Вып. 1.—СПб., 1913, 105 стр. (Английский генеральный штаб.)

4138. **Русско-японская война.** Инородцы Сибири.—СПб., Н. П. Дучинский, 1905, 64 стр. (Иллюстрированная б-ка № 17.)

4139. **Русско-японская война.** Картины событий.—СПб., А. К. Вейерман, [1904 ценз.], 32 стр., 47 л. илл.

4140. **Русско-японская война.** Подробное описание событий Дальнего Востока.—М., 1904, 63 стр.

4141. **Русско-японская война.** Причины, ход ее и последствия.—СПб., 1906, 23 стр. (Особое прибавление к газете «Сельский вестник».)

4142. **Русско-японская война.** Сборник военных статей. Вып. 1—2.—М., 1904.

Вып. 1, 63 стр.

Вып. 2, 64 стр.

4143. **Русско-японская война. Япония, Корея, Маньчжурия.** События, предшествовавшие объявлению войны. Военные действия. Сост. Н.Т.—М., 1904, 155 стр., карт.

То же. Изд. 2.—1904, 207 стр.

Р е ц.:—«Русское богатство», СПб., 1904, № 6, стр. 128.

То же. Изд. 3 испр. и значит. доп.—М., Сытин, 1905, 158 стр., карт.

4144. **Русско-японская война в иллюстрациях.** Вып. 1.—Киев, К. Райперт, 1904, [16 стр.]

4145. **Русско-японская война и наши герои.**—М., [М. Коновалова], 1904, 111 стр.

4146. **Русско-японская война на Дальнем Востоке.**—Белгород, 1904, 20 стр.

4147. **Русско-японская война на Дальнем Востоке.**—М., 1904, 16 стр.

4148. **Русско-японская война 1904—1905 гг. на море.** Подготовка к войне и начало военных действий.—СПб., 1912, 286 стр.

4149. **Русско-японская война 1904—1905 гг.** Работа военно-исторической комиссии по описанию Русско-японской войны. Т. 1—9.—СПб., 1910, 16 т.

Т. 1. События на Дальнем Востоке, предшествовавшие войне, и подготовка к этой войне, XIII, 857 стр., карт.

Т. 2. Первый период. Ч. 1. От начала военных действий до боя под Вафангоу, VIII, 420, 161 стр.; ч. 2. Бой под Вафангоу и военные действия до боя у Ташичао, X, 533, 162 стр.

Т. 3. Ляоянский период. Ч. 1. Обстановка в первых числах июля. Июльские бои.—Перерыв в военных действиях в период дождей; ч. 2. От возобновления военных действий 10 августа до сосредоточения русской армии к Ляоянским позициям 16 августа 1904, XV, 449, 319 стр.; ч. 3. Ляоянское сражение и отступление русской армии к г. Мукдену, IX, 362, 93 стр.

Т. 4. Шахэ-Сандэпу. Ч. 1. Сражение на реке Шахэ. VIII, 507 стр.; ч. 2. Зимний период кампании и сражение у Сандэпу. VIII, 536 стр. (Дополнение к ч. 2. Набег на Инкоу, IV, 84, 38 стр.)

Т. 5. Мукденское сражение. Ч. 1. События, непосредственно предшествовавшие Мукденскому сражению, и самое сражение до приказа Главного командующего об отходе III и I армий к Хуньхэ, IX, 465, 220 стр.; ч. 2. От отхода к р. Хуньхэ до сосредоточения на Сыпингайских позициях, VII, 356, 50 стр.

Т. 6. Сыпингайский период, X, 664 стр.

Т. 7. Тыл действующей армии. Ч. 1. Организация и деятельность управлений действующей армии, VI, 396,

175, 20 стр.; ч. 2. Пути сообщения. Средства передвижений и сношений, VI, 400, 125, 28 стр.

Т. 8. Оборона Квантуна и Порт-Артура. Ч. 1. От начала войны до тесного обложения крепости (17 июля 1904 года), X, 535, 267 стр.; ч. 2. От начала тесного обложения до конца осады (17 июля — 20 декабря 1904 г.), XVI, 720, 230 стр.

Т. 9. Второстепенные театры военных действий. Ч. 1. Военные действия в Северо-Восточной Корее; ч. 2. Военные действия на острове Сахалине и на Западном побережье Татарского пролива; ч. 3. Оборона Южно-Уссурийского края; ч. 4. Оборона крепости Владивосток, X, 227, 10 стр.

4150. **Сборник систематических сообщений по истории русско-японской войны**, сделанных в Виленском военном собрании в течение зимнего периода 1907—1908 гг. Ч. 1—2.— Вильна, «Виленское отделение общества ревнителей военных знаний», при содействии штаба Виленского военного округа, 1908.

Ч. 1. 196 стр., карт.

Ч. 2. 194 стр., карт.

4151. **Светлов В.** Война с Японией.— СПб., 1904, 58 стр.

4151а **Свечин А. [А.]** Предрассудки и боевая действительность.— СПб., В. Березовский, 1907, 136 стр.

4152. **Свечин А. А., Романовский Ю. Д.** Русско-японская война 1904—1905 гг. по документальным данным труда Военно-исторической комиссии и другим источникам.— СПб., Офицерская стрелковая школа, 1910, VIII, 387 стр.

4153. **Семенов В. И.** Расплата. Трилогия. Т. 1—3.— СПб.,—М., М. О. Вольф, 1906—1910.

Т. 1. Расплата. Ч. 1. Порт-Артур. Ч. 2. Поход второй эскадры.—1907, [обл. 1908], 420, IV стр., план.

Т. 2. Бой при Цусиме. «Памяти Суворова».— 1906, 6, 120 стр., схем.

Т. 3. Цена крови.— 1910, 4, 221 стр.

То же. Изд. 2.—1907—1911; т. 1, 1910, X, 420 стр.; т. 2, 1907 (обл. 1908), VI, 108 стр.; т. 3, 1911, II, 182 стр.

То же. Изд. 3.—1910—1911; т. 1, VIII, 420 стр.; т. 2, 1911, 108 стр.

То же. Изд. 4.—1911—1912; т. 2, 1911, VI, 108, IV стр.; т. 3, [1912], I, 182 стр.

То же. Изд. 5.—1912, т. 1, 1912, VIII, 420 стр.; т. 2, 1912, VIII, 152 стр.

То же. Изд. 6.—1912, т. 2, 1912, VIII, 155 стр.

То же. Изд. 7.—1915, т. 2, 1915, VIII, 155 стр.

Р е ц.: **Нордман Н.** — «Русская мысль», 1911, № 10, стр. 385—388.

4154. **Семенов В.** «Флот» и «морское ведомство» до Цусимы и после. По-смертное издание.— СПб.—М., М. О. Вольф, 1911, 109 стр.

[О Японии см. стр. 33—34, 58, 78, 95—96 и др.]

4155. **Синицын Ф.** Русские герои и их враги. Русско-японская война.— СПб., Т. Ф. Кузин, 1904, 32 стр.

4156. **Сипигус.** Потрясенные раны. Беседы о поражении после поражения.— Варшава, 1909, 77 стр.

4157. **Сказания иностранцев о русской армии в войну 1904—1905 гг.**— СПб., Абабелек-Лазарев, 1912, VI, 301 стр., карт.

4158. **Соболев Л. Н.** Куропаткинская стратегия. Краткие заметки бывшего командира 6-го Сибирского армейского корпуса.— СПб., 1910, XII, 477 стр., карт.

Р е ц.: **Изместьев П.** Куропаткинская стратегия.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1910, №№ 214—215, стр. 1709—1711.

4159. **Стенографический отчет Порт-Артурского процесса.** (Верховный военно-уголовный суд по делу о генералах Стесселе, Фоке, Рейсе и Смирнове, 27 ноября 1907 г.—7 февраля 1908 г.) Под общ. ред. К. И. Ксидо и М. К. Соколовского. Вып. 1—9.— СПб., К. И. Ксидо, 1908—1913.

Вып. 1. 1908, 96 стр.

Вып. 2. 1908, стр. 97—102.

Вып. 3. 1908, стр. 103—279.

Вып. 4. 1908, стр. 281—382.

Вып. 5. 1909, стр. 383—478.

Вып. 6. 1910, стр. 479—574.

Вып. 7. 1910, стр. 575—670.

Вып. 8. 1911, стр. 671—764.

Вып. 9. 1913, стр. 765—858.

Р е ц.: [на вып. 1—5]: **Хенриксон Н.** — «Офицерская жизнь», Варшава, 1908, №№ 120—121, стр. 315.

4160. **Табурно И.** Правда о войне. Изд. 2, испр. и доп.— СПб., А. С. Суворин, 1905, VI, 275 стр., карт.

Р е ц.: — «Русское богатство», СПб.,

1905, № 8, стр. 67—69; **Энвиш.**— «Разведчик», СПб., 1905, № 769, стр. 576—580.

4161. **Тарнавский А.** Русско-японская война. Вып. 1—4.— Сувалки, 1904, 130 стр.

4162. **Тарнавский А.** Русско-японская война.— СПб., С.-Петербургское о-во грамотности, 1905, 63 стр.

Р е ц.: **Федоров В.**— «Журнал Министерства народного просвещения», СПб., 1905, № 5, стр. 110—112.

4163. **Театр войны. Корея и Маньчжурия.** С приложением необходимых слов и фраз — японских, корейских, манчжурских и китайских.— Севастополь, 1904, 67 стр.

[О Японии см. стр. 43—50 и др.]

4164. **Теттау.** Восемнадцать месяцев в Маньчжурии с русскими войсками. Пер. с нем. ген. штаба полк. Грулева. Ч. 1—2.— СПб., В. Березовский, 1907—1908.

Ч. 1. 1907, VIII, IV, 365 стр., карт.

Ч. 2. 1908, VII, 466 стр., карт.

Р е ц.: **Адариди К.**— «Разведчик», СПб., 1907, № 875, стр. 445; **Адариди К.**— «Разведчик», СПб., 1908, № 937, стр. 669; **Грулев М.**— «Разведчик», СПб., 1908, № 918, стр. 378—379; **Измествев П.**— «Офицерская жизнь», Варшава, 1909, № 163, стр. 939; **Марков С.**— «Офицерская жизнь», Варшава, 1907, № 87, стр. 578; **Соколовский М.**— «Исторический вестник», СПб., 1908, № 10, стр. 307—308. (Критика и библиография.)

4165. **Теттау.** Куропаткин и его помощники. Поучения и выводы из русско-японской войны. Пер. с нем. М. Грулева. Ч. 1—2.— СПб., В. Березовский, 1913—1914. (Русско-японская война в наблюдениях и суждениях иностранцев, вып. 30, 31.)

Ч. 1. От Геок-Тепе до Ляояна, 1913, 372 стр.

Ч. 2. От Ляояна до Мукдена, 1914, 380 стр.

4166. **Титов В.** Война 1904 г. Изд. 3.— СПб., 1907, 175 стр.

4167. **Тихомиров Л.** На помощь пленным.— М., 1905, 48 стр.

4168. **Толстомятов А.** В плену у японцев.— СПб., Тиле и пр., 1908, 117 стр.

То ж е.— СПб., 1909 (обл. 1908), 53 стр.

То ж е. В журн.— «Русская ста-

рина», СПб., 1908, кн. 1, стр. 193—211, № 2, стр. 436—449, № 3, стр. 665—686.

Р е ц.: **В. Р.** (Библиография.)— «Морской сборник», СПб., 1908, № 12, стр. 36.

4169. [Толузаков С. А.] На полях Маньчжурии и в России после войны.— СПб., В. Березовский, 1906, 228 стр., карт. (Автор указан: Толузаков С. А.).

Р е ц.: — «Разведчик», СПб., 1906, № 838, стр. 839—840.

4170. **Толь В. Г.** 145 пех. Новочеркасский имп. Александра III полк (1796—1913). Исторический очерк.— СПб., В. Березовский, 1914, 94 стр. [О Японии см. стр. 52—83.]

4171. **Ульяницкий-Колокольников.** Первые дни войны с Японией.— Харьков, 1904, 24 стр.

4172. **Ухач-Огорович Н. А. А.** Куропаткин и его помощники. Ответ бар. фон-Теттау.— Умань, 1914, 111 стр.

4173. **Ухач-Огорович Н. А.** Манчжурский театр военных действий в русско-японскую войну 1904—1905 гг.— Киев, 1911, VII, 134 стр.

4174. **Ухтомский Э.** Перед грозным будущим. К русско-японскому столкновению.— СПб., 1904, 27 стр.

4175. **Учебник по истории русско-японской войны.** Русско-японская война 1904—1905 гг.— Киев, 1907.

Р е ц.: **Геруа Б.** (Библиография.)— «Разведчик», СПб., 1908, № 906, стр. 162—172.

4176. **Федорова Н. М.** Новая русская окраина. Корея, Маньчжурия. Историко-географический и этнографический очерк.— СПб., «Помощь», 1904, 30 стр.

[О русско-японской войне см. стр. 27—30.]

4177. **Фок А. [В.]** Выписка из докладной записки ген.-лейт. Смирнова, На докладную записку ген.-лейт. Смирнова.— Б. м., [1906], 13 стр.

4178. **Фок А. В.** Объяснение ген. А. Фока по поводу привлечения его в качестве обвиняемого по Порт-Артурскому процессу.— М., 1906, 13 стр.

4179. **Харкевич Н.** История 9-й Восточно-сибирской стрелковой артиллерийской бригады. Составлена по документальным данным и по воспоминаниям участников. Ч. 2.— Екатеринбург, 1912, 150, 39 стр.

4180. **Художественный альбом «Манджурия».** (Русско-японская война.) — СПб., А. В. Мартынов, 1906, 386 стр. листов, картин, рисунков и фотографий.

4181. **Чегодаев-Саконский А.** На «Алмазе». От Ливавы через Цусимы до Владивостока. — М., 1910, 163 стр.

4182. **Черемисов В.** Русско-японская война 1904—1905 гг. (С отдельным атласом схем.) — Киев, 1907, IX, 297 стр.

То же. Изд. 2, испр. и доп. — СПб., В. Березовский, 1909, V, 288 стр., схем.

Рец.: **Баланин Д.** — «Разведчик», СПб., 1908, № 903, стр. 115—116; «Офицерская жизнь», Варшава, 1908, № 146, стр. 667.

4183. **Чесский П. Ф.** 215 пехотный Бузулукский полк в войне с Японией 1904—1905 гг. Очерк. — СПб., 1906, 227 стр.

Рец.: **Грулев М.** — «Разведчик», СПб., 1906, № 839, стр. 865.

4184. **Шнеур Н.** Служба кавалерийских разведов в русско-японскую войну. — СПб., В. К. Шнеур, б. г., 31 стр.

4185. **Шон Ж.** Военно-географический обзор театра войны на Дальнем Востоке. Пер. с нем. М. Кропачева и Э. Берг. — СПб., 1904, 61 стр., карт.

Рец.: — «Разведчик», СПб., 1904, № 732, стр. 1113.

4186. **Штиглиц А. Н.** Речь славянским гостям. — СПб., 1905, 46 стр.

[О Японии см. стр. 5—15, 25—28, 33—38.]

4187. [Штрефлер.] Извлечения из выпусков 1-й серии австрийского военного журнала Штрефлера. — СПб., В. Березовский, 1908, 75 стр. (Русско-японская война в наблюдениях и суждениях иностранцев, вып. 16.)

4188. **Щербатов А. Г.** Значение для России войны с Японией. — СПб., 1905, 16 стр.

4189. **Щербатов А. Г.** О значении русско-японской войны. — М., Ком. по устройству общеобразовательных чтений для фабр. зав. раб. г. Москвы, 1905, 27 стр.

4190. **Эль-Эс.** Час испытания. Сборник статей. — СПб., 1908, 136 стр.

4191. **Япония — наш враг.** — М., 1904, 16 стр.

4192. **Адариди К.** Начало войны 1904—1905 гг. в освещении японского юриста. — «Разведчик», СПб., 1908, № 917, стр. 361—363.

[Рец. на книгу: Nagao Ariga «La guerre Russo-Japonaise au point de vue continental et le droit international», Paris, A. Padone, ed.]

4193. **Адариди К.** Новые издания. — «Разведчик», СПб., 1906, № 816, стр. 475.

[Рец. на книгу: Die Erfahrungen des Russisch-Japanischen Krieges zusammengestellt von P. K.]

4194. **Азия против Европы.** — «Нива», СПб., 1904, № 47, стр. 938—939, 942—943.

[Пробуждение Востока в результате русско-японской войны.]

4195. **Алфавитный список генералов, штаб и оберофицеров, награжденных орденом св. Великомученика и Победоносца Георгия, оказанные в войну с Японией в 1904—1905 гг.** — «Военный сборник», СПб., 1907, №№ 5, 7, 11, 12; 1908, №№ 1, 2, 6, 7, 9, 11; 1909, № 8; 1910, №№ 1, 7.

4196. **Алфавитный список генералов, штаб и оберофицеров, убитых и умерших от ран в войну с Японией в 1904—1905 гг.** — «Военный сборник», СПб., 1907, №№ 8, 9, 11, 12; 1908, №№ 1—4, 8; 1909, № 4.

4197. **Алфавитный список офицеров, без вести пропавших в минувшую войну с Японией в 1904—1905 гг.** — «Военный сборник», СПб., 1908, № 9, стр. 257—262; № 10, стр. 265—282.

4198. **Английская книга о русско-японской войне.** — «Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1906, № 7, стр. 472—474.

[Рец. на книгу: Мак-Коллох Ф. «With the cossaks».]

4199. [Анн. на книгу] «La Revolté de l'Asie» par Victor Berard. — «Мир божий», СПб., 1904, № 12, стр. 174. (Новости иностранной литературы.)

4200. **Арнольди К.** [Рец. на книгу] Jertsch, Fritz. Vom Russisch-japanischen Kriege. 1904—1905. Bern. 1907. — «Военный сборник», СПб., 1907, № 11, стр. 273—277; № 12, стр. 257—261. (Библиография.)

4200а. **Б[агратион Д.]** Итоги японцев в войне 1904—1905 гг. — «Вестник

русской конницы», СПб., 1912, № 15/16, стр. 672.

4201. **Баев А.** Продовольствие войск в русско-японскую войну. — «Военный сборник», СПб., 1907, кн. 5, стр. 129—168.

4202. **Белоконский И. П.** Лубочная литература о японо-русской войне. — «Образование», СПб., 1904, № 5, стр. 80—92; № 7, стр. 105—112; 1905, № 1, стр. 43—63.

4203. **Беломор А.** Морская война на Дальнем Востоке. — «Русский вестник», СПб., 1904, № 4, стр. 618—637.

4204. **Белорецкий Г.** На войне. — «Русское богатство», СПб., 1905, № 2, стр. 1—30; № 3, стр. 3—33.

4205. **Богданович А. [И.]** «Правда о войне» г. Табурно. — Появление правдолюбцев... — Наивность автора и непонимание коренной причины русских неудач. — «Мир божий», СПб., 1905, № 8, стр. 14—26. (Критические заметки.)

4205а. **Будущее Японии в случае войны.** — «Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1904, № 2, стр. 236.

[«Contemporary review» предсказывает поражение Японии в случае войны.]

4206. **Бутаков А.** 3-й. Памяти С. О. Макарова. — «Морской сборник», СПб., 1904, № 9, стр. 1—11.

4207. **В неволе у японцев.** Пер. и сообщил [с польск.] А. Г. Воробьев. — «Русская старина», СПб., 1908, № 6, стр. 531—536.

4208. **В Тихом океане. (Отклики войны.)** — «Нива», СПб., 1905, № 15, стр. 294—298.

4209. **В японском Порт-Артуре.** — В кн.: «После войны. Военно-общественный сборник статей», вып. I, СПб., 1906, стр. 17—20.

4210. **Вараскин А. А.** Красный темляк. — «Офицерская жизнь», Варшава, 1912, №№ 37—50; 1913, №№ 1—2.

4211. **Вести из Англии и Америки.** — «Известия книжных магазинов т-ва Вольф», СПб., 1905, № 4, стр. 57; № 7, стр. 97.

[О выходе в Англии книг о русско-японской войне.]

4212. **Власьев С.** Японские притязания. — «Разведчик», СПб., 1905, № 751, стр. 220—221.

[Обзор статьи японского журналиста о целях Японии в войне с Россией.]

4213. **(Военная хроника.)** — «Офицерская жизнь», Варшава, 1907, № 7, стр. 112.

[О труде Куропаткина, посвященном русско-японской войне.]

4214. **Военно-бюрократические этюды.** — В кн.: «Думы после войны». Военно-общественный сборник статей, вып. I—III, СПб., 1907, стр. 8—13.

4215. **Возможная стоимость войны.** — «Современная жизнь», СПб., 1904, № 28, стр. 146—147.

4216. **Возможные результаты русско-японской войны.** — «Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1905, № 3, стр. 399. (Литературные новости.)

4217. **Война.** — «Живописное обозрение», СПб., 1904, №№ 40—52. (Подпись: В.)

4218. **Война.** — «Новый мир», СПб — М., 1905, №№ 1—15. (Временник русской жизни.)

4220. **Война с Японией.** — «Разведчик», СПб., 1905, №№ 741—786.

4221. **Вольский З. Д.** Иностранное обозрение. — «Сибирский наблюдатель», Томск, 1904, № 2, стр. 180—187.

[Международное влияние русско-японской войны.]

4222. **Восемь месяцев войны.** — Газета и война. — Бесконечное газетное пустословие... и т. д. — «Мир божий», СПб., 1904, № 10, стр. 1—12. (Критические заметки.)

4223. **Восточный путник к славным руинам.** — «Офицерская жизнь», Варшава, 1912, №№ 15, 16, 19—20, 21—22.

[Путеводитель по местам русско-японской войны.]

4224. **Врангель Ф.** Отрывки из биографии С. О. Макарова. — «Морской сборник», СПб., 1910, №№ 11, 12; 1911, №№ 1—5; 1912, №№ 2, 5—12; 1913, №№ 1—10.

4225. **Врангель Ф.** Памяти С. О. Макарова. — «Морской сборник», СПб., 1904, № 7, стр. 1—19.

4226. **Временное положение о военнопленных русско-японской войны.** — «Военный сборник», СПб., 1904, кн. 8, стр. 285—297. (Русское военное обозрение.)

4227. **Гарин С.** Как они умирали. (Из летописи минувшей войны.) — «Русское богатство», СПб., 1910, № 9, стр. 11—58.

4228. Гейштор М. В плену у японцев.— В кн.: «В плену у японцев», Одесса, 1904, стр. 3—15.

4229. Генерал Куропаткин о причинах наших неудач в Манчжурии.— В кн.: «После войны. Военно-общественный сборник статей». Вып. 2, СПб., 1907, стр. 5—16.

4230. Генерал Фок и его «Заметки». — В кн.: «После войны. Военно-общественный сборник статей», вып. 1, СПб., 1906, стр. 21—33.

4231. Гертнер К. В плену у японцев.— «Новый мир», СПб.— М., 1905, №№ 8—11.

4232. Гиппиус А. О причинах нашей войны с Японией.— «Военный сборник», СПб., 1905, кн. 5, стр. 139—154; кн. 6, стр. 145—164.

4233. Глинский С. Позорная ли для нашей армии минувшая война с Японией?— «Офицерская жизнь», Варшава, 1913, № 1, стр. 3—4.

4234. Глинский Б. Пролог русско-японской войны. Архивные материалы.— «Исторический вестник», СПб., 1914, №№ 1—12.

4235. Гогенцоллерн К., фон. На театре русско-японской войны.— «Новое слово», СПб., 1912, № 2, стр. 37—45.

4235а. Годовщина Цусимы.— «Природа и люди», СПб., 1906, № 29, стр. 456—458.

4236. Г[ольцев] В. (Иностранное обозрение.) — «Русская мысль», М., 1903, № 10, стр. 269, № 12, стр. 249.

[Международные отношения накануне русско-японской войны.]

4236а. Г[ольцев] В. (Иностранное обозрение.) — «Русская мысль», М., 1904, №№ 2—9, 12; 1905, №№ 3—4.

[Сообщения о войне с Японией.]

4237. Гольцев В. Почему мы воюем с Японией? — «Детское чтение», М., 1904, № 3, стр. 382—386.

4238. Гольцев В. 1904 год в политическом отношении. — «Русская мысль», М., 1905, № 1, стр. 182—187.

[Русско-японская война и международное право.]

4239. Граф Кацура о желтой опасности.— «Известия Восточного института», Влд., 1904, т. 12. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока», № 33, стр. 9—13.)

4240. Грулев М. Куропаткин и его помощники.— «Разведчик», СПб., 1912, № 1151, стр. 784—786.

[Рец. на книгу Tettau «Kuropatkin und seine Unterführer», Берлин.]

4241. Дмитриев Н. Гангуд—Артур—Цусима. Параллели.— «Пробуждение», СПб., 1914, вып. 12, стр. 406—407. [10-летие японо-русской войны.]

4242. Дол[гору]ков В. [А.] К войне.— «Сибирский наблюдатель», Томск, 1905, №№ 4—5, стр. 189—191.

4243. Дружинин К. Десятилетие войны 1904—1905 гг.— «Новый журнал для всех», СПб., 1914, № 3, стр. 34—37.

4244. Дружинин К. Юбилейная статья Куропаткина А. Н.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1914, № 5, стр. 69—71.

[По поводу статьи Куропаткина о русско-японской войне.]

4245. Дубинский М. Фатальная война. Очерк.— «Вестник иностранной литературы», СПб., 1904, № 3, стр. 5—32.

4246. Елец Ю. Боевое крещение. (Из русско-японской войны.) — «Вестник русской конницы», СПб., 1908, № 2, стр. 49—53.

4247. Елец Ю. [Л.] Пленные японцы и наши солдаты.— «Нива», СПб., 1905, № 16, стр. 314, 317.

4248. Елец Ю. [Л.] Работа нашей конницы на войне.— «Вестник русской конницы», СПб., 1906, № 9, стр. 370—374.

4249. Елчанинов А. [Рец. на книгу] Stavenhagen W. von. Die Küstenbefestigung der ausserdeutschen Seemächte. Berlin. Mittler und Sohn. 1909. S. 88.— «Военный сборник», СПб., 1910, кн. 1, стр. 253—266, кн. 2, стр. 239—255. (Библиография.)

4250. Еще об исключительных трудностях нынешней войны.— «Вестник иностранной литературы», СПб., 1904, № 9, стр. 293—296.

4251. Жертвы войны.— «Сибирские отголоски», Томск, 1906, № 15, стр. 13. [Потери японской армии в русско-японскую войну.]

4252. (Заграничные известия.) — «Разведчик», СПб., 1906, № 805, стр. 263—264.

[О генерале Ноги.]

4253. (Заграничные известия.) — «Разведчик», СПб., 1906, № 830, стр. 691—692.

[Об избрании нового начальника Генерального штаба японской армии.]

4254. (Заграничные известия.) — «Разведчик», СПб., 1906, № 830, стр. 691—692.

[О суде в Японии над японскими морскими офицерами, сдавшимися в русский плен.]

4255. (Заграничные исторические новости и мелочи.) — «Исторический вестник», СПб., 1908, № 11, стр. 772—774.

[Рец. на кн. Мак-Кормик «Трагедия России в Тихоокеанской Азии», Лондон, 1907 и о мемуарах Куропаткина, опубликованных в ам. журн. «McClure magazine».]

4256. Заключение следственной комиссии по выявлению обстоятельств Цусимского боя. — «Морской сборник», Пг., 1917, № 7, стр. 2—32; № 8, стр. 1—49.

4257. (Заметки.) — «Разведчик», СПб., 1906, № 816, стр. 477.

[О потерях Японии в русско-японской войне.]

4258. (Заметки.) — «Разведчик», СПб., 1906, № 816, стр. 478.

[Заметка о выставке трофеев в японском военном музее в Токно.]

4259. Заметки генер. Смирнова и Фока. — «Офицерская жизнь», Варшава, 1907, № 63, стр. 208—210; № 64, стр. 224—225; № 65, стр. 240—241.

4260. Запоздалое миролюбие. (Политическое обозрение.) — «Нива», СПб., 1904, № 25, стр. 499—500.

[Заявление барона Суематсу в Париже о желании японского правительства прекратить войну.]

4261. Зверства XX столетия. — «Нива», СПб., 1905, № 3, стр. 51.

[Расправа японцев с корейцами, которых обвинили в том, что они русские шпионы.]

4262. Ивашкевич А. Артурские реликвии. — «Разведчик», СПб., 1911, № 1099, стр. 730—732.

4263. (Из иностранной печати.) — «Офицерская жизнь», Варшава, 1906, № 4, стр. 162.

[Официальные сведения о потерях японцев на суше в русско-японскую войну.]

4264. (Из иностранной печати.) — «Русский вестник», СПб., 1904, № 3, стр. 232—239. (Подпись: М. М-в.)

[Отклики зарубежной печати на русско-японскую войну.]

4265. (Из иностранной печати.) — «Русский вестник», СПб., 1904, № 5, стр. 242—243. (Подпись: М. М-в.)

[Об издании во Франции специального журн. «История русско-японской войны».]

4266. (Из иностранной печати.) — «Русский вестник», СПб., 1904, № 6, стр. 783—787. (Подпись: М. М-в.) [Изложение статей: Стэд А. «Задачи Дальнего Востока»; Кассини. «Россия на Дальнем Востоке».]

4267. (Из иностранных журналов.) — «Русский вестник», СПб., 1904, № 5, стр. 243—244. (Подпись: М. М-в.)

[Такахира Когоро и Сидней Брукс в журн. «The North-American review» о русско-японской войне.]

4268. Из книги генерала Куропаткина. — «Офицерская жизнь», Варшава, 1907, №№ 57—61.

4269. Из рассказов раненных под Тюренченом и Вафангоу. — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1904, № 8, стр. 268—270.

4270. (Иностранная военная хроника.) Япония. — «Офицерская жизнь», Варшава, 1907, № 57, стр. 113.

[Цифровые данные о потерях японской армии в русско-японскую войну.]

4271. (Иностранная военная хроника.) Япония. — «Офицерская жизнь», Варшава, 1907, № 93, стр. 660.

[«Джапан майль» о потерях японской армии в русско-японскую войну.]

4272. (Иностранная хроника.) — «Офицерская жизнь», Варшава, 1906, № 7, стр. 92.

[Благодарность русских пленных микадо за заботу о них.]

4273. (Иностранное военное обозрение.) — «Военный сборник», СПб., 1911, кн. 9, стр. 211—222. (Подпись: М. Б.)

[Статистические данные о потерях японцев в войне 1904—1905 гг. см. стр. 220—222.]

4276. Исключительные трудности нынешней войны. — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1904, № 8, стр. 263—268.

4277. Итоги войны. — Памяти Романа Исидоровича Кондратенко. — «Всходы», СПб., 1905, № 10, стр. 768—771. (Из текущей жизни.)

4279. К вопросу о праве открытия военных действий без объявления вой-

ны.— «Вестник знания», СПб., 1904, № 3, стр. 172—175.

[Начало русско-японской войны.]

4280. **К Порт-Артурскому судебному процессу. Журналы совета обороны крепости Порт-Артур.**— «Военный сборник», СПб., 1908, кн. 2, стр. 301—318. (Прилож.)

4281. **К событиям в Азии и Африке.**— «Нива», СПб., 1904, № 4, стр. 77—78; № 5, стр. 95.

[Русско-японские отношения накануне войны.]

4282. **К событиям на Дальнем Востоке.**— «Вестник знания», СПб., 1904, № 4, стр. 227—241; № 5, стр. 171—179.

[Первый период войны.]

4283. **Катц В.** Памятник умершим русским пленным в Мацуяме.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1907, № 64, стр. 220—221.

4284. **Кетлинский К.** Несколько слов о «Русско-японской войне».— «Морской сборник», СПб., 1913, № 10, стр. 61—78.

[По поводу выхода из печати 1-й книги «Русско-японская война 1904—1905 гг.».]

4285. **Книга адмирала Того.**— «Офицерская жизнь», Варшава, 1911, № 270, стр. 2587.

[Сообщение о выходе в Японии книги под ред. адмирала Того «История войны на море в 1905—1906 гг.».]

4286. **(Книжные новости.)**— «Известия книжных магазинов т-ва Вольф», СПб., 1905, № 4, стр. 53.

[О намерении С. С. Максимова издать альбом «Война России с Японией в народной живописи того и другого народа».]

4287. **Козловский Н.** К вопросу о соотношении численного состава русских и японских войск и их боевых потерь в войну 1904—1905 гг.— «Военный сборник», СПб., 1914, кн. 4, стр. 79—86.

4288. **Колбе С.** Пленные японцы.— «Разведчик», СПб., 1904, № 726, стр. 956.

4289. **Короткевич В.** Три четверти победы.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1910, № 207, стр. 1591—1593.

4290. **Корф Н. А.** О географических картах, изданных Военно-исторической комиссией по описанию русско-японской войны.— «Известия императорского русского географического общества», СПб., 1911, т. 47, вып. 7—10, стр. 455—460.

4291. **Куропаткин о русско-японской войне.**— «Исторический вестник», СПб., 1909, № 2, стр. 825—827. (Заграничные исторические новости и мелочи.)

4292. **Лазаревич Ю.** [Рец. на книгу] **Loeffler.** Der Russisch-Japanische Krieg in seinen taktischen und strategischen Lehren. Berlin, Mittler u. Sohn. 1905.— «Военный сборник», СПб., 1906, кн. 2, стр. 191—200, кн. 3, стр. 205—210. (Библиография.)

4293. **Лазаревич Ю.** [Рец. на книгу] **Lutturtz, Frhr. v.** Mayor im Grossen Generalstabe. Das Angriffs-Verfahren der Japaner im Ostasiatischen Kriege 1904—1905. Berlin, Mittler und Sohn. 1905 S.— «Военный сборник», СПб., 1906, кн. 5, стр. 265—272. (Библиография.)

4294. **Лазаревич Ю.** [Рец. на книгу] **Tettau, Freiherr v.** Achslands Heeren in der Mandschurei. Berlin, Mittler und Sohn. 483 S.— «Военный сборник», СПб., 1908, кн. 1, стр. 239—251. (Библиография.)

4295. **[Ливен].** В плену после Мукдена.— «Вестник иностранной литературы», СПб., 1905, № 12, стр. 289—294. (Заграничная хроника.)

[Отрывок из книги о Японии русского врача Ливена, попавшего в плен во время русско-японской войны, изданной в Берлине.]

4296. **[Ливрон] А. де.** Хроника военно-морских действий на Дальнем Востоке.— «Морской сборник», СПб., 1905, №№ 1—4, 6—11.

4296а. **Ликвидация русско-японских обязательств.**— «Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1908, № 1, стр. 72—73. (Иностранное обозрение.)

4297. **Максимовский Н.** На войне.— «Военный сборник», СПб., 1907, кн. 10, стр. 39—56; кн. 11, стр. 52—67; кн. 12, стр. 19—42; 1908, кн. 1, стр. 7—32.

4298. **[Мартенс Ф. Ф.]** К вопросу о праве открытия военных действий без объявления войны.— «Вестник знания», СПб., 1904, № 3, стр. 172—175.

4299. **Мартов М.** Война и карикатура.— «Новый мир», СПб.— М., 1904, № 126, стр. 72—75.

4300. **Маршал Ойяма и генерал Кодама.**— «Вестник иностранной литературы», СПб., 1904, № 8, стр. 240—262.

4301. **Мирный эпиллог русско-япон-**

ской войны.— «Природа и люди», СПб., 1908, № 39, стр. 685.

[Памятник русским, павшим при осаде Порт-Артура, воздвигнутый японцами.]

4302. **Может ли Россия победить Японию?**— «Известия Восточного института», Влд., 1904, т. 11, стр. 361—364. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

4303. **Моряк.** Порт-Артур и флот.— В кн.: «Послесловие к Порт-Артурскому процессу», СПб., 1908, стр. 14—31.

4304. **Наши рисунки к событиям на Дальнем Востоке.**— «Вестник знания», СПб., 1904, № 3, стр. 163—172.

4305. **Негрии.** Несколько уроков русско-японской войны. (Пер. с франц.)— «Русский вестник», СПб., 1906, апрель, стр. 560—600.

4306. **Недзвецкий В.** Указания войны относительно японской армии.— «Военный сборник», СПб., 1905, кн. 2, стр. 4—7. (Иностранное военное обозрение.)

4307. **Новицкий В.** Значение Порт-Артура в общем ходе русско-японской войны.— «Разведчик», СПб., 1908, № 948, стр. 851—853.

То же.— В кн.: «Послесловие к Порт-Артурскому процессу», СПб., 1908, стр. 1—13.

4308. **Новые труды о русско-японской войне.**— «Исторический вестник», СПб., 1911, № 8, стр. 746—749. (Заграничные исторические новости и мелочи.)

[По статье Шарля Мало о вышедшей во французском переводе 2-й части первого тома доклада, составленного русским Главным штабом о русско-японской войне.]

4309. **О кризисе на Дальнем Востоке.**— «Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1904, № 2, стр. 236.

4310. **Оборона Сахалина в русско-японскую войну 1904—1905 гг.**— «Военный сборник», СПб., 1909, кн. 11, стр. 29—52; кн. 12, стр. 25—52. (Подпись: И-в А.)

4311. **Открытие памятника русским воинам, убитым во время осады Порт-Артура.**— «Вокруг света», М., 1908, № 27, стр. 461.

4312. **Отчего победила Япония.** (Из иностранных журналов.)— «Мир бо-

жий», СПб., 1905, № 9, стр. 81—82.

4313. **Официальное описание войны 1904—1905 гг.**— «Офицерская жизнь», Варшава, 1913, № 10, стр. 164. (Из газет и журналов.)

[Об издании в Токио десятилетнего описания войны.]

4314. **Памяти С. О. Макарова.**— Назначение Скрыдлова.— Возвращение в Россию команд с погибших судов «Варяга» и «Корейца».— Наш ответ на предложения мирного посредничества.— «Русский вестник», СПб., 1904, № 5, стр. 380—393. (Современная летопись.) (Подпись: С. А. К.)

4315. **Пашкевич С.** Бедна ли литература о русско-японской войне?— «Разведчик», СПб., 1915, № 1303, стр. 674.

4316. **(Пестрядь.)**— «Новое слово», СПб., 1909, № 5, стр. 155—159.

[Численные потери Японии в войне 1904—1905 гг.]

4317. **(Пестрядь.)**— «Новое слово», СПб., 1909, № 12, стр. 155.

[Сообщение о том, что в журн. «La Revue Bleue» печатаются воспоминания Куропаткина о русско-японской войне.]

4318. **Петровский И.** В Маньчжурии. (Набросок из войны 1904—1905 гг.)— «Офицерская жизнь», Варшава, 1912, №№ 33—34, стр. 426—428.

4319. **Петровский И.** Засада. (Из войны 1904—1905 гг.)— «Офицерская жизнь», Варшава, 1912, № 37, стр. 468—469.

4320. **Поймка японских шпионов.**— «Современная жизнь», СПб., 1904, № 28, стр. 146.

4321. **Политическая хроника.**— «Наблюдатель», СПб., 1903, № 12, стр. 1—8; 1904, № 1, стр. 1—18, разд. паг.

[Подготовка и начало русско-японской войны.]

4322. **Политическое обозрение.**— **Иностранное обозрение.**— «Новый мир», СПб.— М., 1904, №№ 122—142.

[Вокруг русско-японской войны.]

4323. **Положение иностранных военных корреспондентов в русской и японской армиях.**— «Разведчик», СПб., 1905, № 750, стр. 194—195. (Подпись: Г. Б.)

4324. **Портсмутский памятник.**— «Современная жизнь», СПб., 1905, № 48, стр. 4. (Новости дня.)

[В честь графа Витте и Комура.]

4325. **Последствия восточно-азиатской войны.**— (Иностранное обозре-

ние.) — «Мир божий», СПб., 1905, № 7, стр. 84—85.

4326. **Поссе В. А.** Исторический календарь. Канун 1909 года. — «Вестник знания», СПб., 1909, № 1, стр. 5—20. (Ежегодник человеческой культуры.)

4327. **Потери японской армии в русско-японскую войну.** — «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 96, стр. 3.

4328. **Потери японцев в войну с Россией в 1904—1905 гг.** — «Офицерская жизнь», Варшава, 1912, № 42, стр. 551.

4329. **Потери японцев во время русско-японской войны.** — «Всемирная панорама», СПб., 1911, № 41, стр. 15. (Лепчи.)

4331. **Правила, которыми Россия намерена руководствоваться во время войны с Японией.** — «Разведчик», СПб., 1904, № 696, стр. 170—171.

4332. **Правила, установленные для русских пленных офицеров в Японии о свободных прогулках.** — «Разведчик», СПб., 1906, № 890, стр. 535.

4333. **Преобладание в Восточной Азии.** — «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1905, № 4, стр. 121—124.

[Значение русско-японской войны для будущего Японии.]

4334. **Пятковский А. П.** К русско-японской войне. — «Русское богатство», СПб., 1904, № 5, стр. 140—143. (Случайные заметки.)

4335. **Рассуждения полковника Гедке.** — Недоумения иностранной печати при оценке русских дел. — Печальная судьба балтийской эскадры. — Вопрос об ответственности и толки о будущем мире. — «Вестник Европы», СПб., 1905, кн. 6, стр. 790—801. (Иностранное обозрение.)

4336. **Расходы русско-японской войны.** — «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1906, № 31, стр. 161—162.

4337. **Резолюция японской печати.** — «Современная жизнь», СПб., 1904, № 14, стр. 84.

[Онрешительных действиях Японии.]

4338. **Рефентлов Э.** Соображения по предмету японо-русской войны. Пер. В. Головачова. — «Морской сборник», СПб., 1904, стр. 31—46.

[Из журн. «Ueberall», Berlin, 1903, № 6.]

4339. [Рец. на книгу] Verlag, Carl

Bellman. Russland als Ostmark des Kontinents im Kriege gegen Japan und... 1904—1905. Prag, 1908. 241 S. — «Военный сборник», СПб., 1908 кн. 11, стр. 269—273. (Библиография.) (Подпись С-ян А.)

4340. [Рец. на книгу] **Immanuel.** Erfahrungen und Lehren des Russisch-japanischen Krieges 1904—1905. Berlin. Libeelsche Buchhandlung, 1906. 69 S. — «Военный сборник», СПб., 1906, кн. 5, стр. 263—265. (Библиография.) (Подпись: Л.)

4341. [Рец. на книгу] **Lehvorts** (Von Oskar von Levortz). Persönliche Erlebnisse und kritische Betrachtungen auf dem russisch-japanischen Kriege. — «Разведчик», СПб., 1907, № 851, стр. 96. (Библиография.) (Подпись: М. Г.)

4342. [Рец. на книгу] **The Russo-japanese War.** Part I. Compiled by the general Staff, war office. — «Разведчик», СПб., 1907, № 849—850, стр. 79—80. (Подпись: М. Г.)

4343. **Российский М. А.** Из опыта русско-японской войны. — «Разведчик», СПб., 1910, № 1026, стр. 376—379.

4344. **Русаков В.** Война в лубочных карриатурах. Очерк. — «Новый мир», СПб. — М., 1904, № 129, стр. 112—114.

4345. **Русско-японская война.** — «Всходы», СПб., 1904, № 3, стр. 260—263.

4346. **Русско-японская война.** — «Офицерская жизнь», Варшава, 1912, №№ 17—18, стр. 275.

4347. **Русско-японская война.** — «Правда», СПб., 1904, № 8, стр. 244—247, 257—258. (Иностранное обозрение.) (Подпись: Е. С.)

4348. **Русско-японская война.** Ближайшие причины войны. — «Природа и люди Дальнего Востока», Влд., 1906, №№ 3—10, 13—17, 20, 22, 23, 25—27.

[Выдержки из статьи «Таинственное предприятие» из газеты «Владивосток».]

4349. **Русско-японская война. Летопись войны.** — «Известия Восточного института», Влд., 1904, №№ 22—28, 31, 34—36. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

4350. **Русско-японская война в 1904 году.** — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1905, № 1, стр. 7—16.

4351. **Русско-японская война по иностранным источникам.** — «Офицерская

жизнь», Варшава, 1906, №№ 17, 20, 30, 37—38. (Подпись: К.)

[Статья по книге Иммануэля «Русско-японская война в отношении военном и политическом».]

4352. **Русско-японские шансы.** — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1904, № 2, стр. 289—292.

[Перед войной.]

4353. **Русско-японский конфликт.** — «Мир божий», СПб., 1904, №2, стр. 69—70. (За границей.)

4354. **Савченко А.** Вестник манчжурской армии. — «Офицерская жизнь», Варшава, 1911, №№ 295—298.

4355. **Сводка заключений войсковых начальников 2-й Манчжурской армии.** — «Офицерская жизнь», Варшава, 1907, № 71, стр. 337—339; № 75, стр. 408—409; №№ 81—82, стр. 504—505.

4356. **Семенов В.** Цена крови. (Продолжение «Расплаты» и «Боя при Цусиме»). — «Вестник Европы», СПб., 1909, кн. 5, стр. 53—95; кн. 6, стр. 548—581.

4357. **Симский [Б.]** Дальний Восток. — Россия и Япония. — «Журнал для всех», СПб., 1903, № 9, стлб. 1137—1138. (Иностранная хроника.)

[О подготовке к войне.]

4358. **Симский Б.** Политическая хроника. — «Журнал для всех», СПб., 1904, № 1, стр. 56—58.

[Слухи о подготовке Японии к войне.]

4359. **Симский Б.** Политическая хроника. — «Журнал для всех», СПб., 1904, № 2, стр. 116—119.

[О конфликте Японии с Россией.]

4360. **Сказания иностранцев о русской армии в войну 1904—1905 гг.** — «Русская старина», СПб., 1913, № 1, стр. 216—226. (Подпись: П.)

4361. **Славлев.** Очерки из боевой жизни Владивостокской эскадры. — «Русская старина», СПб., 1913, №№ 10—12; 1914, №№ 1—3.

4362. **Следственная комиссия о сдаче Порт-Артурской крепости.** — «Современная жизнь», СПб., 1905, № 49, стр. 4. (Новости дня.)

4363. **Слонимский Л.** Причины наших поражений. — «Вестник Европы», СПб., 1910, кн. 3, стр. 307—319.

[К 5-летию русско-японской войны.]

4364. **Слонимский Л.** Тяжелые уроки. (Японская война.) — «Вестник Европы», СПб., 1905, кн. 3, стр. 341—353.

4365. **События на Дальнем Восто-**

ке. — «Вестник Европы», СПб., 1904, кн. 7, стр. 361—375; кн. 8, стр. 782—788. (Иностранное обозрение.)

4366. [Сообщение о начале русско-японской войны.] — «Сибирский наблюдатель», Томск, 1904, № 1, стр. 179.

4367. **Сохранение исторических памятников минувшей кампании.** — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 167, стр. 32—34.

4368. **Среди японских пленных.** — «Новый мир», СПб.—М., 1905, № 18, стр. 209—210.

4369. **Станиславский М.** По поводу русско-японской войны. — «Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1904, № 3, стр. 250—254.

4370. **Страницы прошлого. Русско-японская война. Кто виноват в разгроме?** — «Новый журнал для всех», СПб., 1913, № 1, стр. 114—117. (Подпись: П. Б.)

[Обзор записок К. Шумского «Эпизоды из обороны Порт-Артура».]

4371. **Суд над японскими шпионами.** — «Современная жизнь», СПб., 1904, № 29, стр. 150—151.

4372. **Табури В. [А.]** На войну. (От нашего специального корреспондента.) — «Нива», СПб., 1904, №№ 16, 18, 22, 27, 30, 31, 34—37, 41, 42, 44, 46, 48, 51.

[Заглавия менялись в №№ 22, 51—«На войне»; №№ 44, 46, 48—«Война».]

4373. **Тарновский Е.** Наш противник и мы. — «Журнал для всех», СПб., 1905, № 9, стр. 564—566.

[Идеологическая сторона войны и причины победы Японии.]

4374. **Тверской П. А.** Литературная заметка. Американец о русско-японской войне. — «Вестник Европы», СПб., 1908, кн. 7, стр. 360—364.

[Рец. на книгу McCormick. «The tragedy of Russia in Pacific Asia», — N. Y., 1907, 435 p.]

4375. **Тихомирова [Е.] [Н.]** Война европейская и азиатская. — «Детское чтение», М., 1904, № 3, стр. 388—390.

4376. **Трусов В.** Семь лет тому назад. — «Вестник русской конницы», СПб., 1912, № 5, стр. 192—201; № 6, стр. 234—241; № 7, стр. 283—292.

4377. **Тяжелая годовщина.** — «Дальневосточная звезда», Влд., 1910, № 47, стр. 9—11. (Подпись: Н. А.)

4377а. **Убыль людей в японском флоте в последнюю войну с Россией.** —

«Морской сборник», СПб., 1906, № 3, стр. 8; № 5, стр. 9—10. (Морская хроника.)

4378. **Уроки японской войны.**— «Военный сборник», СПб., 1908, кн. 8, стр. 77—99. (Подпись: Е. У.)

4379. **Финансовые мероприятия по случаю войны с Японией.— Манифест о войне с Японией.**— Первые известия с театра войны.— «Русский вестник», СПб., 1904, № 2, стр. 828—835. (Современная летопись.) (Подпись: С. А. К.)

4380. **Форт умерших за родину.**— «Живописное обозрение», СПб., 1905, № 5, стр. 120. (Смесь.)

[О намерении японцев построить в Порт-Артуре памятник погибшим японцам.]

4381. **Хенриксон Н.** LXXX сообщение в собрании офицеров генерального штаба подполковника Суханова «Участие 37-й пехотной дивизии в русско-японской войне».— «Офицерская жизнь», Варшава, 1907, № 97, стр. 716—717.

4382. **Цихович.** Ответ полковнику Максимовскому по поводу его статьи «На войне».— «Военный сборник», СПб., 1908, кн. 3, стр. 63—68.

[Статья Максимовского см. № 4099.]

4383. **Что война дала Японии.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 241, стр. 97—98.

4384. **Что же молчит Европа?** (Политическое обозрение.)— «Нива», СПб., 1904, № 27, стр. 536—539.

[О зверском обращении японцев с русскими пленными.]

4385. **Шевцов И.** Начало конца.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1908, № 105, стр. 68—69; № 107, стр. 99—100.

4386. **Шпион в глыбе льда.**— Поимка подозрительного субъекта в Москве.— «Современная жизнь», СПб., 1904, № 30, стр. 154; № 41, стр. 199.

4387. **Ш-ский С.** На Дальнем Востоке.— «Вокруг света», М., 1905, №№ 1—33, 35, 36. (Всемирный калейдоскоп. Вокруг света.)

4388. **Экономическая сторона русско-японской войны.**— «Современная жизнь», СПб., 1904, № 23, стр. 126.

4389. **Эмерсон Э.** Русские пленные в Японии. Очерк английского корреспондента.— «Новый мир», СПб.— М., 1905, № 14, стр. 157—158.

4390. **Энвиш. Гр. Д. А.** Милютин о русско-японской войне и о современных русских военных задачах.— «Разведчик», СПб., 1912, № 139, стр. 568—570; № 140, стр. 588—590.

[Изложение и комментарии к статье Д. А. Милютина, напечатанной в № 30 «Известий императорской Николаевской военной академии».]

4391. **Этюд.**— «Вестник русской конницы», СПб., 1913, №№ 19—20, стр. 726—741. (Подпись: У.)

4392. **Южаков С. [Н.]** Дела Дальнего Востока.— Дипломатические переговоры.— Вооружения и соотношения сил.— Виды на мир.— «Русское богатство», СПб., 1904, № 1, стр. 76—88. (Политика.)

4393. **Южаков С. Н.** Император Вильгельм и наши неудачи на Дальнем Востоке.— Некоторые причины неудач.— Около войны.— Около мира.— «Русское богатство», СПб., 1905, № 5, стр. 230—247.

4394. **Южаков С. Н.** О причинах войны.— «Русское богатство», СПб., 1904, № 3, стр. 125—136. (Политика.)

4395. **Южаков С. Н.** Русско-японская война.— «Русское богатство», СПб., 1904, № 2, стр. 116—135. (Политика.)

4396. **Южаков С. Н. II.** Состояние мира и состояние России к началу года.— «Русское богатство», СПб., 1904, № 12, стр. 177—182.

4396а. **Япония.**— «Вестник русской конницы», СПб., 1908, № 2, стр. 87.

[Число участников в русско-японскую войну.]

4397. **Япония.**— «Известия Восточного института», Влд., 1904, т. 12. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока», № 30, стр. 13—14.)

[Газета «Кокумин-симбун» о целях войны.]

4397а. **Япония.** Расходы по ведению русско-японской войны.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1909, № 12, стр. 536.

4397б. **Япония.** Расходы русско-японской войны.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1906, № 31, стр. 161—162.

4397в. **Япония.**— «Разведчик», СПб., 1908, № 905, стр. 151—152. (Иностранные армии.)

[Эпизод из русско-японской войны.]

4398. **Япония и Россия.**— «Известия

Восточного института», Влд., 1904, т. 10, стр. 63—65. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

4398а. Японка — сестра милосердия. (Про войну.) — «Детское чтение», М., 1904, № 8, стр. 1093.

4399. Японская военная хитрость. — «Вестник знания», СПб., 1908, № 10—11, стр. 1357—1358. (Научные новости. География, этнография, статистика.)

[Перевод из журн. «Scientific American». Эпизод русско-японской войны.]

4399а. Японская поминальная грамота. — «Офицерская жизнь», Варшава, 1912, № 8, стр. 127.

4400. Японские журналы о войне. — «Современная жизнь», СПб., 1904, № 20, стр. 115—116.

4400а. Японские потери в войне с Россией. — «Офицерская жизнь», Варшава, 1912, № 25—26, стр. 355.

4400б. Японские шпионы. — «Живописное обозрение», СПб., № 44, стр. 686. (Смесь.)

[Японский шпионаж во время русско-японской войны.]

4401. Японские шпионы. Шпионы в Порт-Артуре. Японские шпионы в Манчжурии. — «Современная жизнь», СПб., 1904, № 20, стр. 115; № 21, стр. 120; № 25, стр. 126.

4401а. Японские шпионы в Порт-Артуре. — «Современная жизнь», СПб., 1904, № 46, стр. 220.

4402. Японско-русская война 1904 г. — В кн.: «Энциклопедический словарь», 82-й полутом. — СПб., Брокгауз-Ефрон, 1904, стр. 797—803.

См. также №№ 178, 6170.

Военные действия

Документы

4403. [Каульбарс А. В.] Документальные данные труда «2-я армия под Мукденом» барона А. В. Каульбарса, не вошедшие в официальное описание русско-японской войны. (Том V, части 1-я и 2-я.) — Одесса, 1911, 7 стр., карт.

4404. [Линевич Н. П.] Вести из Маньчжурской армии. (Всподданнейшая телеграмма главнокомандующего генерала-от-инфантерии Н. П. Линевича.) —

СПб., тип. Я. Кровицкого, [1905 ценз.]. Откр. л.

4405. Русско-японская война. Донесения английских офицеров, состоявших при японской действующей армии. Пер. с англ. под ред. Кривенко. Т. 1. Вып. 1. Действия 1-й японской армии от высадки в Корею до боя на Ялу включительно. Вып. 2. Действия 2-й японской армии от сосредоточения у Чинампод до боя у Дашичао включительно. — СПб., императорская Военная академия, 1913, 105 стр. (Английский генеральный штаб.)

4406. Русско-японская война. Официальные телеграммы с 27 января по 28 апреля 1904 г. — СПб., 1905, V, 120 стр.

4407. Русско-японская война 1904—1905 гг. Действия флота. Документы. Отд. I—IV. — СПб., Изд. исторической комиссии по описанию действий флота в войну 1904—1905 гг. при Морском генеральном штабе, 1907—1914, 9 т.

Отд. I. Тихоокеанская эскадра с 1894 по 1904 г. Кн. 2. Занятие Порт-Артура и Квантунской области, 1912, XLVIII, 457 стр., табл.

Отд. II. Донесения главнокомандующих. Кн. 1. Донесения наместника на Дальнем Востоке государю императору и ген.-адмиралу за время войны, 1910, 226 стр., схем.

Отд. III. 1-я Тихоокеанская эскадра. Кн. 1. Действия на Южном морском театре войны. Вып. 1. Период командования флотом вице-адмирала Старка, 1911, 195, V стр. Вып. 2. Период командования флотом вице-адмирала Макарова, 1911, XVIII, 210, V стр. Вып. 3. Период непосредственного командования флотом наместника Его Императорского Величества на Дальнем Востоке (2—22 апреля 1904 г.), 1912, 129, IV стр. план. Вып. 4. Период командования эскадрой в Порт-Артуре контр-адмирала [В.] Витгефта (22 апреля — 28 июня 1904 г.), 1913, 383, VII стр. Вып. 5. Период командования эскадрой в Порт-Артуре контр-адмирала Витгефта (22 апреля — 28 июля 1904 года), XVII, 309, V стр. Вып. 6. Бой 28 июля 1904 года, X, 483, III стр. Вып. 7. Бой 28 июля 1904 г., VI, 259, II стр.

Отд. IV. 2-я Тихоокеанская эскадра. Кн. 3. Бой 14—15 мая 1905 г. Вып. 1. Донесения и описания участ-

ников боя, 1912, 331 стр. Вып. 2. То же, 1907, II, 352 стр., карт. Вып. 3. То же, Донесения и описания участников боя, 1907, 354—714 стр., схем.

* * *

4408. **Война.**— «Живописное обозрение» (Иллюстрированная неделя), СПб., 1904, № 6, стр. 41—44.

[Телеграммы, указы, известия о бое под Порт-Артуром.]

4409. **Война с Японией.** (Правительственные сообщения.) — «Разведчик», СПб., 1904, №№ 693—740.

4410. **Война с Японией.** Официальные документы с 26-го января по 18 февраля. — «Военный сборник», СПб., 1904, кн. 3, стр. 275—302. (Русское военное обозрение.)

4411. **Действие и распоряжения правительства.** Приказ армии и флоту. — «Живописное обозрение», СПб., 1905, № 3, стр. 70.

[По поводу взятия Порт-Артура японцами.]

4412. **Приказ армии и флоту.** — «Нива», СПб., 1905, № 4, стр. 72.

[Приказ о сдаче Порт-Артура.]

4413. **Приказ по армии и флоту от 1 января 1905 года о сдаче Порт-Артура.** — «Разведчик», СПб., 1905, № 741, стр. 2.

4414. **Приказ по 27 восточно-сибирскому стрелковому полку на боевых позициях в осажденной крепости Порт-Артуре.** — «Живописное обозрение», СПб., 1905, № 15, стр. 377.

4415. [Стессель.] Всеподданнейшие телеграммы на имя его императорского величества от ген.-адъют. Стесселя (15 и 16 дек.). — «Журнал для всех», СПб., 1905, № 1, стр. 65—66.

[Об осаде Порт-Артура.]

4416. [Телеграммы агентства Рейтер о падении Порт-Артура]. — «Журнал для всех», СПб., 1905, № 1, стр. 65.

4417. [Того.] Рапорт адмирала Того о сражении в Японском море 14-го и 15-го мая 1905 г. Пер. Д. Мертваго. — «Военный сборник», СПб., 1906, кн. 6, стр. 77—92.

[Из американской книги «The war in the Far East».]

4418. [Флуг.] — Телеграммы генерал-майора Флуга из Порт-Артура в главный штаб. — «Нива», СПб., 1904, № 7, стр. 139.

[Ход военных действий.]

Исследования, статьи, заметки

4419. **Атлас схем и кроки к описанию боевых действий манчжурских армий под Мукденом.** С 4-го февраля по 4-е марта 1905 года. — М., 1907, 79 л. схем., карт.

4420. **Байов А.** Отзвыы, составленные по поручению императорской Академии Наук о сочинениях: а) П. Паренсва «Из прошлого: Воспоминания офицера Генерального штаба», ч. 4 и 5; б) Н. А. Ухач-Огоровича «Набег на Инкоу». — СПб., 1911, 48 стр.

[Реш. на книгу Ухач-Огоровича, см. № 4576.]

4421. **Бартлетт Э. А.** Осада и сдача Порт-Артура. С англ., под ред. и с примеч. Хвостова. — СПб., В. Березовский, 1907, VIII, 492 стр.

Р е ц.: Библиографический листок. — «Вестник Европы», СПб., 1907, кн. 6, стр. 3 (обл.); — «Разведчик», СПб., 1907, № 870, стр. 365—366.

4422. **Бартлетт Э. [А.]** Порт-Артур. Осада и капитуляция. Пер. с англ. под ред. Ю. Д. Романовского и А. В. фон-Шварца. — СПб., 1908, 432 стр.

4423. **Барцини А.** Японцы под Мукденом. Пер. Ю. Лазаревича. — СПб., В. Березовский, 1908, 164 стр., карт. (Русско-японская война в наблюдениях и суждениях иностранцев, вып. 10.)

Р е ц.: Апушкин В. — «Разведчик», СПб., 1908, № 913, стр. 296—297.

4424. **Баршевский И.** Атака деревни Лаботай. (Отрывок из странички русско-японской войны.) 15—16 янв. 1905 г. дер. Хуанди.

Р е ц.: — «Офицерская жизнь», Варшава, 1909, №№ 161—162, стр. 910—911.

4425. **Басевич В. И.** Бой на р. Шахэ. Действия IV корпуса. — СПб., 1905 (1 стр. схем). (О-во ревнителей военных знаний, № 158. Японо-русская война, лекция 17.)

4426. **Басевич В. И.** Ляоян. Действия ген. Зарубаева 10—21 августа. — СПб., 1904, 4 стр., схем. (О-во ревнителей военных знаний, № 146. Японо-русская война, лекция 9.)

4427. **Беглый очерк морских операций русско-японской войны.** Ч. 3. — [СПб., 1912], 80 стр. (Отд. оттиск из журн. «Морской сборник», 1912, №№ 4, 6.)

4428. Беклемишев Н. Н. О русско-японской войне на море. Четыре чтения в Военном и Морском отделе императорского русского технического общества и Лиге обновления флота в октябре 1906 г.—СПб., 1907, 110 стр. (Из записок императорского русского технического о-ва, 1907, январь, март.)

Р е ц.: — Аренс Е.—«Морской сборник», СПб., 1907, № 12, стр. 1—9; Библиография.—«Нива» (Ежемес. лит. прилож.), СПб., 1907, № 5, стлб. 143.

4429. Беклемишев Н. [Н.] Уроки Цусимы.—[СПб.], 1906, 16 стр. (Отд. оттиск из журн. «Море», 1906.)

4430. Беломор А. Из русско-японской войны. (Крейсерская деятельность).—СПб., 1909, 62 стр.

[Война на море.]

4431. Беломор А. Памятка для моряков.—СПб., А. Беломор, 1907, 149 стр.

[Цусимский бой.]

4432. Беломор А. Порт-Артурская эскадра накануне гибели.—СПб., Р. Голике и А. Вильборг, 1908, 150 стр.

4433. Бой «Варяга» у Чемульпо 27 января 1904 г.—СПб., 1907, 24 стр.

4434. Бой 27 января, 11 и 13 февраля при Порт-Артуре и Чемульпо. (Молодецкий подвиг «Ретвизана».)—Одесса, И. Н. Грушецкий, 1904, 32 стр.

4435. Бой под Мукденом. Русско-японская война.—М., И. А. Морозов, 1905, 36 стр.

4436. Болдырев В. Г. Бой на р. Шахэ. [Взятие Путиловской сопки].—СПб., О-во ревнителей военных знаний, 1905, 43 стр., карт.

Р е ц.:—«Разведчик», СПб., 1905, № 772, стр. 631.

4437. Болдырев В. Г. Бой на р. Шахэ [действия в центре].—СПб., 1905 (1 стр., схем.) (О-во ревнителей военных знаний, № 150. Японо-русская война, лекция 11.)

4438. Борьба за Порт-Артур. Приложение к австрийскому военному журналу Штрефлера. С нем. под ред. и с примеч. фон-Шварца и Ю. Д. Романовского.—СПб., В. Березовский, 1907, VII, 200 стр., карт., прилож.

4439. Броненосец «Адмирал Ушаков», его путь и гибель.—СПб., 1906, 86 стр. (Отд. оттиск из журн. «Море».) [Цусимский бой.]

4440. Булгаков Ф. И. Порт-Артур. Японская осада и русская оборона его

с моря и суши. Т. 1—2.—СПб., А. С. Суворин, 1905—1906.

Т. 1. 1905, 271 стр.

Т. 2. 1906, 272 стр., карт.

4441. Буняковский. Заблаговременно укрепленные позиции. Атака и оборона их по опыту русско-японской войны.—М., 1909, 54 стр.

4442. В Артурских подземельях. (Со слов участников подземной борьбы на 3-м укреплении.)—СПб., «Художественная печать», 1908, 27 стр.

4443. Великие подвиги эскадры вице-адмирала Рождественского.—М., 1905, 8 стр.

4444. Веринский Э. А. Усиленная разведка частей 1-го Сибирского корпуса 14 и 15 августа 1905 г. в долине р. Сидалихэ.—СПб., 1907, 21 стр. (Из журн. «О-во ревнителей военных знаний», 1907, кн. 3.)

4446. Взрыв японского железнодорожного моста. Воспоминания участника.—СПб., изд. журн. «Михайловец», 1906, 82 стр.

4447. Война России с Японией. Броненосец «Ретвизан» — гордость русского флота. Полные подробности событий на Дальнем Востоке с 27 января по 1 марта 1904 г.—Одесса, [1904 ценз.], 15 стр., план.

4448. Война России с Японией. Подробности событий на Дальнем Востоке с 27 января по 1 марта 1904 г. Вып. 1.—Одесса, 1904, 15 стр.

4449. Война России с Японией. Полный обзор военных действий на море до последнего времени с портретами воен. начальников и снимками броненосцев.—Одесса, Ф. Сегон, 1904, 23 стр.

4450. Война 1904 г. Тюренченский бой.—М., И. Д. Сытин, [1904 ценз.], 15 стр.

4451. Галкин М. Четырехдневное сражение второй Маньчжурской армии генерал-адъютанта Гриппенберга. Хейгоутай — Сандепу с 12 по 15 янв. 1905 г.—СПб., В. Березовский, 1910, II, 341, стр. карт.

Р е ц.: Л. Н. (Критика и библиография.)—«Исторический вестник», СПб., 1910, № 8, стр. 660—662. — «Разведчик», СПб., 1910, № 1006, стр. 89—90.

4452. Геройский бой 2-х судов под Чемульпо с 14-ю японскими судами.—СПб., М. П. Петров, 1904, 16 стр.

4453. [Герч Ф.] Сражение на Шахэ. Извлечение из второй части сочинения полк. швейцарской службы Герча, состоявшего при армии Куроки.— СПб., В. Березовский, 1911, 67 стр., карт., схем. (Русско-японская война в наблюдениях и суждениях иностранцев, вып. 29.)

Р е ц.: Адариди К.— «Разведчик», СПб., 1907, № 879, стр. 504—505;— «Офицерская жизнь», Варшава, 1912, № 9, стр. 144.

4454. Гибель 5-го стрелкового полка под Мукденом. Сост. офицерами 5-го стрелкового полка, участниками Мукденских операций.— СПб., В. Березовский, 1907, 47 стр., карт.

4455. Гинцбург Б. Я. К разъяснению загадок в Цусимском бою.— СПб., 1907, 34 стр. Прилож. I. Копия «Письма в редакцию» адмирала Рождественского, напечатанного в газете «Новое время» от 21 декабря 1905 г., № 10693, стр. 23—28. Прилож. II. Выписки из некоторых статей капитана Кладо, стр. 29—34.

4456. Гобято [Л.] Бой под Цзиньчжоу 13 мая 1904 г.— СПб., 1908, 48 стр., карт. (Отд. оттиск из журн. «О-во ревнителей военных знаний».)

4457. Голеевский. Описание действий конницы 2-й Манчжурской армии в период боев у Мукдена 14—25 февраля 1905 г.— СПб., «Общественная польза», 1906, V, 192 стр.

Р е ц.: (Библиография.) — «Разведчик», СПб., 1907, № 874, стр. 430. (Подпись Ш-й).

4458. Головачов В., Ливрон А. Хроника военно-морских действий на Дальнем Востоке.— СПб., 1906, 474 стр., карт.

4459. Грандпре Клеман. Падение Порт-Артура. Пер. с франц. и прим. Хвостова.— СПб., В. Березовский, 1908, 156 стр., карт. (Русско-японская война в наблюдениях и суждениях иностранцев, вып. 14.)

4460. Грипенберг О. К. Изнанка «операции охвата левого фланга расположения армии Оку» в янв. 1905 г. По поводу соч. ген.-ад. Куропаткина «Бой под Сандепу».— СПб., 1908, 56 стр.

Т о ж е. Изд. 2, испр. и доп.— 1908, 6 стр., карт.

Т о ж е. Изд. 3.— 1909, 71 стр., схем.

Т о ж е. Изд. 4.— 1910, 55 стр., карт.

Т о ж е. Изд. 5.— 1912, 56 стр., карт.

4461. Гроссевич М. П. Бой под Вафангоу.— Владикавказ, Р. Сегань, 1909, 72 стр.

4462. Гюббенет В. Б. В осажденном Порт-Артуре. Очерки военно-санитарного дела и заметки по полевой хирургии.— СПб., 1910, 406 стр., карт.

Р е ц.: Энвиш.— «Разведчик», СПб., 1910, № 1032, стр. 479—480.

4463. Джемс Д. Осада Порт-Артура. Пер. с англ. [Шварца и Романовского].— СПб., 1907, 124 стр., карт. (Оттиск из журн. «Военный сборник», 1906, кн. 11, 12; 1907, кн. 1—4.)

4464. Дитерихс [М.] Несколько страниц из боевой деятельности 52-го драгунского Нежинского полка (ныне 18-го гусарского) в кампании 1904—1905 гг.— Елец, 1908, 34 стр., схем.

4465. «Дневник войны». Бесплатное приложение к газете «Биржевые ведомости», №№ 1—105. Изд. 2.— СПб., С. М. Проппер, 1904, 836 стр.

4466. «Дневник войны». Летопись русско-японской войны. Прилож. к газете «Биржевые ведомости». Изд. 2.— СПб., 1904, №№ 1—105; 1905, №№ 1—44.

4467. Добрынский К. А. К Ляоянскому бою. 18, 19, 20 и 21 августа 1904 г.— Ялта, 1911, 32 стр., схем. [Ответ на статью Е. Мартынова, см. № 4691].

4468. Добронравов Н. Е. Геройские набег генерала Мищенко и его молодых казаков.— М., 1905, 32 стр.

4469. Добронравов Н. Е. Десятидневный бой под Мукденом.— М., 1905, 32 стр.

4470. Добронравов Н. Е. Развитие четырех японских броненосцев одним русским броненосцем «Ретвизан» в Порт-Артуре. Геройские подвиги русских воинов в войне с Японией.— М., А. Д. Сазонов, 1904, 32 стр., карт.

4471. Добронравов Н. Е. Тюренченский бой. Беспримерные герои русской армии и флота. Подвиги наших воинов на Дальнем Востоке.— М., 1904, 32 стр.

4472. Добротин С., Белоусов И. Журнал военных действий 12-го Пехотного Сибирского Барнаульского полка с

2 февраля 1904 года по 1-е января 1906 года.— М., 1906, 312 стр.

4473. **Дружинин К.** Русско-японская война 1904—1905 гг. Операция и бой под Бенсиху. Сражение при Шахэ-Бенсиху.— СПб., 1909, VI, 182 стр., карт.

Ре ц.: — «Новое слово», СПб., 1909, № 8, стр. 154.

4474. **Журнал военных действий 5-го Пехотного Сибирского Иркутского полка в войну с Японией.** С 29-го января 1904 г. по 31 дек. 1905 г.— СПб., 1909, 266 стр.

4475. **Известия о военных действиях с 25 по 31 января 1904 г.**— СПб., П. Картавов, [1904 ценз.], [5 стр.]. (Из «Правительственного вестника».)

4476. **Иллюстрированная летопись русско-японской войны.** (По официальным данным, сведениям печати и показаниям очевидцев.) Вып. 1—2.— СПб., изд. ред. «Нового журнала иностранной литературы», 1904—1905, 21 т.

Вып. 1—12. 1904.

Вып. 13—21. 1905.

4477. **Иллюстрированная хроника русско-японской войны.** Вып. I—V.— СПб., М. А. Суворин, 1904, 80 стр.

4478. **Иолшин.** Бой передового отряда 4-го Армейского корпуса 30 июля 1905 г. у д. Талимпау.— Сувалки, 1907, 21 стр.

4479. [Иолшин.] Записка полковника Иолшина к отчету о бое 30 июля 1905 г. под д. Талимпау.— Сувалки, 1907, 13 стр.

4480. **Иолшин.** Летучий разъезд 85-го пехотного Выборгского его императорского кор. вел. имп. германского, короля прусского Вильгельма II полка в июне 1905 г.— Сувалки, 1907, 42 стр.

4481. **Иолшин.** Передовой отряд 2-го Сибирского армейского корпуса на Каутулинском перевале в августе и сентябре 1904 г.— Сувалки, 1907, 18 стр.

4482. **Истинная правда о русско-японской войне.** (Главнейшие эпизоды войны, заимствованные из правительственных сообщений и рассказов очевидцев.) — М., 1904, 20 стр.

4483. **Истомин Д. С.** Бой при Чемульпо крейсера 1-го ранга «Варяг» и канонерской лодки «Кореец». Для солдат и народа.— СПб., Н. С. Аскариханов, [1904 ценз.], 32 стр.

[О подвигах русских моряков.]

4484. **Историческая иллюстрированная истина о русско-японской морской войне с 27 янв. 1904 г. по 1-е окт. 1905 г.** В 3-х т.

Т. 1. СПб., 1906, 80 стр., карт.

4485. **Карта театра русско-японской войны.**— СПб., «Просвещение», 1904.

А н н : **Ю. Ш.** (Библиография.) — «Морской сборник», СПб., 1904, № 10, стр. 1.

4486. **Каульбарс А. В.** 2-я армия под Мукденом. По поводу тома III сочинения ген.-ад. Куропаткина «Сражение под Мукденом». Ч. 1—2.— Одесса, 1908.

Ч. 1. Краткий очерк событий и общие выводы, 147 стр., карт.

Ч. 2. События на Западном фронте с 12 по 26 февраля 1905 г., 151 стр., карт.

4487. [Каульбарс А. В.] Дополнительные объяснения по описанию «2-я армия под Мукденом» по поводу распоряжений, касающихся действий конницы и отвода обозов.— Одесса, 1909, 20 стр.

4488. **Кеннан Г.** Из «Заметок об осаде Порт-Артура». С англ. И. Рейнбота.— Варшава, 1909, 61 стр. (Отд. оттиск из журн. «Офицерская жизнь», Варшава, 1908, №№ 101, 107, 111, 112, 122, 129—130, 135, 139, 140, 147, 150; 1909, №№ 155, 158.)

4489. **Киленин Н. А.** Дивизия генерала Кондратенко на передовых позициях Порт-Артура. Ч. I.— Ковно, 1909, 115 стр., карт., схем.

4490. **Кладо Н. Л.** Значение флота в борьбе на Дальнем Востоке.— СПб., 1904, [2 стр.]. (О-во ревнителей военных знаний, № 125. Дальний Восток, лекция 2.)

4491. **Кладо Н. Л.** После ухода второй эскадры Тихого океана.— СПб., А. С. Суворин, 1905, 104 стр.

4492. **Комаров [П.]** Военная история. Русско-японская война от начала до Ляояна включительно. Лекции. 1908—1909 учебный год.— СПб., 1909. 163 стр. Литогр. изд.

4493. **Корсаков С.** Оборона Порт-Артура. (Художественный альбом.) — Б. м., б. г., 33 стр.

4494. **Костюшко.** Ноябрьские бои на Высокой горе под Порт-Артуром.— СПб., 1909, 173 стр., карт. (Отд. оттиск

из «Инженерного журнала», 1909, №№ 3—5.)

4495. Краткое описание боевых действий 25-й артиллерийской бригады в войну против японцев 1905 года.— Двинск, [1907 ценз.], [57 стр.].

4496. Кривошеков А. И. Оренбуржцы на Дальнем Востоке. Вып. 1. Шестая сотня 12-го полка.— Троицк, 1913, 67 стр.

4497. Кузнецов Н. Разъяснения и опровержения по поводу книги г. Ростовцева «4-я Донская казачья дивизия в русско-японскую войну».— Полтава, 1912, 42 стр.

4498. Куропаткин А. Краткий очерк обстановки русско-японской войны до Мукденских боев включительно.— Б. м., б. г., 90 стр. (Литогр. изд.).

4499. [Куропаткин А. Н.] Отчет ген.-ад. Куропаткина. Т. 1—4.— СПб.— Варшава, 1906—1907.

Т. 1. Сражение под Ляояном в августе месяце 1904 г. Составлено по официальным источникам в отчетном отделении Управления ген.-квартирмейстера Маньчжурской армии в сентябре и октябре месяцах 1904 г., СПб., 1906, IX, 399 стр.

Т. 2. Сражение на р. Шахэ в последних числах сентября и первых числах октября 1904 г. (Сост. полк. [Л. М.] Болховитинов.) (Прилож. ко второму тому «Бой при Сандэпу».) СПб., 1906—1907, II, 593, 176 стр., схем.

Т. 3. Сражение под Мукденом в феврале месяце 1905 г., СПб., 1906, 574 стр., карт., схем.

Т. 4. Итоги войны, Варшава, 1906, IX, 415 стр. Прилож. к IV тому, 1906, 165 стр., схем.

4500. Ланг П. А. Бой под Вафангоу. Действия 9-й В.-С. стрелковой дивизии 1 и 2 июня 1904 г.— Варшава, 1906, 35 стр., схем.

4501. Лаур Г. Цусима. Пер. с франц.— СПб., 1911, 101 стр., карт.

4502. Летопись военных действий на Дальнем Востоке. Приложение к «Тургайской газете».— Оренбург, 1904—1905.

[1904 г.— летопись печаталась в самой газете; 1905 г.— 33 нумерованных выпуска.]

4503. Летопись войны с Японией.— СПб., Дубенский, 1904—1905, №№ 1—73.

Р е ц.: (Критика и библиография).—

«Исторический вестник»,— СПб., 1905, № 7, стр. 250—251.

4504. [Ливен.] Донесение командира крейсера 1-го ранга «Диана» о бое 28 июля и о походе до Сайгона.— СПб., 1907, 70 стр.

4505. Лосохов. Крейсер 1-го ранга «Олет» в бою 14-го мая 1905 г. у острова Цусимы.— СПб., 1906, 47 стр.

4506. Лохвицкий Н. [А.] Бой при Вафангоу 1 и 2 июня 1904 г.— СПб., О-во ревнителей военных знаний, 1905, 29 стр., карт.

4507. Лохвицкий Н. А. Бой у Вафангоу 1 и 2 июня.— СПб., 1904, [1 стр.]. (О-во ревнителей военных знаний, № 141. Русско-японская война, лекция 5.)

4508. Мартынов Е. И. Бой при Ляндянгане и сражение на Шахэ. (Мое участие в них.)— СПб., 1908, 121 стр.

Р е ц.: Свечин А. [А.] (Библиография).— «Офицерская жизнь», Варшава, 1908, №№ 125—126, стр. 387.

4509. Мартынов Е. И. Справка о К. А. Добржинском. (По поводу его брошюры «К Ляоянскому бою».)— Б. м., 1913, 18 стр.

4510. Миткевич В., Дубенский Д. Роман Исидорович Кондратенко. Его жизнь и боевая деятельность. Систематическое описание осады и обороны Порт-Артура.— СПб., [1908], 104 стр.

Р е ц.: Соколовский М.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1908, № 142, стр. 603.

4511. Моторный В. Участие 14-й пехотной дивизии в боях под Сандэпу.— СПб., 1912, 47 стр. (Огд. оттиск из «Военно-исторического сборника», 1912, №№ 1, 3).

4512. Мукденское сражение. Описание составлено по сведениям Большого германского ген. штаба. Пер. с нем. П. Х. Попова.— М., Штаб Московского военного округа, 1907, 40 стр., карт.

4513. Мускатблит Ф. Г. Битва при Ляояне. Критический очерк.— Одесса, Е. П. Распопов, 1905, IV, 68 стр., карт.

4514. Мускатблит Ф. Г. Тихоокеанская трагедия. Обществ.-исторический этюд.— Одесса, Е. П. Распопов, 1905, 39 стр.

4515. Мюллер Н. 122-й пех. Тамбовский полк в Мукденских боях с 15 по 26 февраля 1905 г.— СПб., 1907,

[72] стр. (Отд. оттиск из журн. «Военный сборник», 1907, кн. 5, 6, 7.)

4516. **Мякушин Н. Г.** 4-й Уральский казачий полк в Мукденской операции 12—26 февраля 1905 г.—Уральск, 1906, 26 стр. (Прилож. к офиц. отд. № 40 «Ур. В. Ведом.», 1906.)

4517. **Незнамов.** Военная история. Русско-японская война 1904—1905 гг. Операция на р. Шахэ. Лекция.—СПб., 1908, 61 стр. (Николаевская академия ген. штаба.) (Литогр. изд.)

4518. **Ниппон-кай тай-кай-сэн.** Великое сражение Японского моря. (Цусимский бой.) Пер. с япон. В. Семенова.—СПб.—М., М. О. Вольф, 1911, VII, 56 стр.

То же. Изд. 4.—1911, 56 стр.

То же. Изд. 5.—[1911], 56 стр.

То же. Изд. 6.—[1912], 56 стр.

4519. **Новицкий В. Ф.** От Шахэ к Мукдену. (От наступления — к обороне.) Критико-историческое исследование зимнего периода Манчжурской кампании 1904—1905 гг.—СПб., В. Березовский, 1912, XXX, 392, 204 стр.

Р е ц.: **Ланг П.** — «Офицерская жизнь», Варшава, 1912, № 27—28, стр. 375—387; — «Разведчик», СПб., 1912, № 1143, стр. 646—647.

4520. **Новицкий В. Ф.** Сандепу. Статистический очерк наступления 2-й Манчжурской армии в янв. 1905 г.—[СПб.], [1906], 72 стр.

То же. Изд. 2.—СПб., Шнеур, 1907, 239 стр.

4521. **Новицкий В. Ф.** Японцы в боях у Сандепу.—СПб., В. Березовский, 1908, 36 стр., карт.

Р е ц.: **Грулев М.** — «Разведчик», СПб., 1908, № 924, стр. 468—469.

4522. **Ножин Е. К.** Конец осады Порт-Артура. Эпизод I и II части «Правды о Порт-Артуре». — СПб., «Герольд», 1907, 487 стр.

4523. **Ножин Е. К.** Правда о Порт-Артуре. Ч. 1—2.—СПб., П. А. Артемьев, 1906—1907.

Ч. 1. 1906, 444 стр.

Ч. 2. 1907, 445—963 стр.

Р е ц.: **Б [огданович] А.** (Библиография и критика.) — «Мир божий», СПб., 1906, № 10, стр. 48—49; — «Вестник Европы», СПб., 1906, кн. 10, стр. 806—810; — В кн.: «После войны», СПб., 1907, стр. 105.

4524. **Норригаард Б. В.** Великая осада. Порт-Артур и его падение. Пер. с

англ. Б. Серебренникова.—СПб., В. Березовский, 1906, 268 стр., карт.

Р е ц.: **Адариди К.** — «Разведчик», СПб., 1906, № 820, стр. 539—540; **Адариди К.** — «Разведчик», СПб., 1907, № 845, стр. 14.

4525. **Обзор сражений при взятии сухопутных укреплений Порт-Артурской крепости.** Пер. с япон. (Перевод взят из вып. 24 «Материалов по Манчжурии, Монголии и Китаю», издаваемых штабом Заамурского округа пограничной стражи.) — СПб., В. Березовский, 1909, 62 стр., карт. (Русско-японская война в наблюдениях и суждениях иностранцев, вып. 20.)

Р е ц.: **Алехин А.** — «Разведчик», СПб., 1909, № 973, стр. 371; **Измьстев А.** — «Офицерская жизнь», Варшава, 1909, № 167, стр. 1003.

4526. **Огромное поражение японцев в Порт-Артуре и ее доблестный защитник генерал-адъютант А. М. Стесель.** — СПб., А. А. Холмушин, 1904, 32 стр.

4527. **Описание боевых действий Маньчжурских армий под Мукденом с 4 февраля по 4 марта 1905 г.** Составлено распоряжением б. Главнокомандующего всеми сухопутными и морскими силами, действовавшими против Японии генерал-адъютанта Куропаткина на основании официальных источников и подлинных документов Управления генерал-квартирмейстера при Главнокомандующем. Т. 1—3.—М., 1906—1907.

Т. 1. М., 1906, 611, IX стр.

Т. 2. 1906, 572, IV стр.

Т. 3. 1907, 428 стр. Прилож. к «Описанию боевых действий Маньчжурских армий под Мукденом с 4-го февраля по 4-е марта 1905 г.», М., 1907, 304 стр.

4528. **Описание военных действий на море в 37 и 38 гг. Мэйдзи (в 1904—1905 гг.).** Составлено Морским генеральным штабом в Токио. Пер. с япон. А. Воскресенского. Т. 1—4.—СПб., Морской генеральный штаб, 1909—1910.

Т. 1. Военные действия против русской эскадры в Порт-Артуре, 1909, 296 стр., карт.

Т. 2. Совместные действия флота и армии под Порт-Артуром, 1910, 182 стр., карт.

Т. 3. Действия против русской Владивостокской эскадры, 1910, 88 стр., карт.

Т. 4. Действия против 2-й Тихоокеанской эскадры и овладение о. Сахалином, 1910, 315 стр.

Р е ц.: **Португалов Н. М.** — «Офицерская жизнь», Варшава, 1910, № 236, стр. 2043.

4529. Описание действий 2-й Маньчжурской армии с 15 января по 9 марта 1905 г. — Б. м., б. г., 409, 52 стр., схем. (Литогр. изд.)

4530. **Орлов П. А.** Действия западного отряда ген. Бильдерлинга на р. Шахэ. (Сообщение в штабе Казанского военного округа 2 апреля 1907 г.) — Казань, 1907, 41 стр., карт.

4531. [Орлов П. А.] Шахэ. Действия западного отряда ген. Бильдерлинга на р. Шахэ. Мукден. Действия 2-й армии во время Мукденского сражения. — СПб., Топогр. и геодез. журн., 1911, 87 стр., карт.

4532. Первое столкновение на суше и поражение японцев на реке Ялу. — СПб., А. А. Холмушин, 1904, 32 стр.

4533. **Победоносцев И.** Новочеркасцы на двурогой сопке. Очерк одного боя из русско-японской войны. — СПб., 1908, III, 108 стр., карт.

Р е ц.: **Хенриксон Н.** — «Офицерская жизнь», Варшава, 1909, № 156—157, стр. 843.

4534. **Пожерский О.** 26-я артиллерийская бригада в войну с Японией в 1904—1905 гг. Краткий очерк с приложением схем. — Гродно, 1910, 55 стр., схем.

4535. **Порт-Артурский альбом. 1904—1905 гг.** — СПб. — М., фон-Шульц и Б. Жданов, б. г., 100 л. илл.

4536. **Последние минуты Порт-Артура и подвиги его славных защитников.** — М., 1905, 63 стр.

4537. **Посохов С.** Крейсер 1-го ранга «Оле» в бою 14-го мая 1905 г. у острова Цусимы. — СПб., А. К. Вейерман, 1906, 47 стр. (На тит. листе: Лосохов.)

4538. **Потоцкий С.** Подробный конспект событий русско-японской войны 1904—1905 гг. (Ляоянская операция). — М., 1908, 46 стр.

4539. **Рентель.** Елецкий полк в Тхенитунском бою 24—25 февраля 1905 г. — Полтава, 1907, 12 стр., схем.

4540. **Рождественский.** Альбом боевой жизни XVII армейского корпуса во время русско-японской войны 1904—1905 гг. — СПб., [1906], 54 стр., табл.

4541. **Розеншильд-Паулин П.** Чжан-

чжуанза. 7-й стрелковый полк в боях с японцами. — СПб., 1909, 54 стр.

4542. **Романовский Ю., Шварц А.** Оборона Порт-Артура. Ч. 1—2. — СПб., 1908—1910.

Ч. 1. 1908, 392, 89 стр., карт.

Ч. 2. 1910, 624, 48 стр., карт.

То же. Изд. 2. — 1910, ч. 1, 384, 77 стр., карт.; ч. 2, 624, 48 стр., карт.

Р е ц.: **Измествев П.** — «Офицерская жизнь», Варшава, 1910, № 206, стр. 1582, № 207, стр. 1599; **Соколовский М.** (Критика и библиография.) — «Исторический вестник», СПб., 1908, № 11, стр. 730—737; 1910, № 3, стр. 1106—1107; **Соколовский М.** — «Офицерская жизнь», Варшава, 1908, № 146, стр. 666—667; **Энвиш.** — «Разведчик», СПб., 1910, № 1015, стр. 234; 1908, № 938, стр. 686—687.

4543. **Русско-японская война. Бой у Порт-Артура.** — Екатеринослав, 1904, 10 стр.

4544. **Русско-японская война. Восточный отряд на р. Ялу. Бой под Тюренченом.** — СПб., Всероссийский национальный клуб, 1911, 55 стр. (Отчетственная б-ка № 27.)

4545. **Русско-японская война. Геройский бой 2 наших судов под Чемульпо с 14-ю японскими судами.** — СПб., М. П. Петров, 1904, 16 стр.

4546. **Русско-японская война.** Составлено английским историческим отделением Совета государственной обороны. Вып. 1—3. — СПб., В. Березовский, 1908—1912, 3 т.

Вып. 1. До боя на р. Ялу включительно, пер. [А.] Винекена, 1908, 159 стр., карт.;

Р е ц.: **Марков С.** — «Офицерская жизнь», Варшава, 1908, № 114, стр. 223.

Вып. 2. От боя на р. Ялу до Ляояна, Пер. Винекена, 1909, 269 стр.

Вып. 3. Ляоян, пер. Ю. Лазаревича, 1912, 202 стр., прилож.

Р е ц.: — «Офицерская жизнь», Варшава, 1912, № 50, стр. 680.

Ч. 1. Подготовка к войне в широком смысле воюющих сторон перед войной и обстановкой перед сражением под Тюренченом. Бои под Тюренченом и Вафангоу. Военные действия в горах Южной Маньчжурии летом 1904 г. Ляоянская операция. Операция на р. Шахэ; действия западного отряда ген. Бильдерлинга. Операция на

р. Шахэ — действия восточного отряда ген. Штакельберга. 1906, 395 стр.

Ч. 2. Набег на Инкоу 26 декабря 1904 — 4 января 1905 г. Сандену. Стратегический и тактический очерк наступления 2-й армии в январе 1905 г. Действия конного отряда ген. Мищенко в январском наступлении 2-й армии. Мукденская операция с 7 по 28 февраля 1905 г. Порт-Артур. Полевая война в общих чертах. Оборона крепости к моменту осады. Действия войск во второй половине июля и в августе 1904 г. Осада Порт-Артура вообще и в инженерном отношении в частности. 1907, 318 стр.

4547. Русско-японская война. Честь родины дороже жизни. Герои Чемпульпо. — М., И. Д. Сытин, 1904, 35 стр.

4548. Русско-японская война и ее герои. Иллюстрированная хроника войны. 1904 г. Вып. 1—9. — СПб., Я. Левенштейн и О. Иодко, 1904, 143 стр.

4549. Русско-японская война в сообщениях Николаевской академии Генштаба. Под ред. проф. А. Байова. Ч. 1—2. — СПб., 1906—1907.

4550. Русско-японская война на суше и на море. Художественный альбом с текстом. Выходит выпусками по мере развития хода военных действий. Под ред. кап. И. Н. фон-Крит. Морской отдел под ред. кап. 2-го ранга Н. Л. Кладо. Вып. 1—8. — СПб., В. Березовский, 1904—1906.

Вып. 1. 1904, VIII, 16 стр.

Вып. 2. 1904, IX—XVI, 19—36 стр.

Вып. 3. 1904, XVIII—XXIV, 39—60 стр.

Вып. 4. 1904, XXV—XXXI, 63—80 стр.

Вып. 5. 1905, XXXII—XXXVIII, 83—112 стр.

Вып. 6. 1905, XXXIX—XLIV, 115—152 стр.

Вып. 7. 1906, XLV—L, 155—196 стр., карт.

Вып. 8. 1906, LI—LVI, 199—239 стр.

Р е ц.: Звонников А. «Разведчик», СПб., 1904, № 704, стр. 398—399;

Н. А. (Библиография.) — «Морской сборник», СПб., 1904, № 9, стр. 2—3; Соколовский М. — «Офицерская жизнь», Варшава, 1907, № 97, стр. 7—26.

Кн. 6. Поход 2-й Тихоокеанской эскадры на Дальний Восток, 1917, XII, 378 стр.

Кн. 7. Тсусимская операция, 1917, XI, 248 стр.

4551. Русско-японская война 1904 — 1905 гг. Работа исторической комиссии по описанию действий флота в войну 1904—1905 гг. при Морском генеральном штабе. Кн. 1—7. — СПб., 1912—1917.

Кн. 1. Действия флота на Южном театре от начала войны до перерыва сообщений с Порт-Артуром, 1912, XIII, 635 стр.

Кн. 2. Действия флота на Южном театре от перерыва сообщений с Порт-Артуром до морского боя 28 июля (10 августа) в Желтом море, 1913, XII, 294 стр.

Кн. 3. Морское сражение в Желтом море 28 июля (10 августа) 1904 г. — Захват японцами миноносца «Решительный» в Чифу, 1915, VIII, 193 стр.

Р е ц.: — «Исторический вестник», Пг., 1916, № 12, стр. 761—784.

Кн. 4. Действия флота на Южном театре и действия морских команд при обороне Порт-Артура после морского сражения в Желтом море 28 июля (10 августа) 1904 г. до конца осады крепости, 1916, XII, 370 стр.

4552. Сакурай Тадеучи. Живые ядра. Очерк боевой жизни японской армии под Порт-Артуром. С предисл. гр. Окума. С англ. под ред. Ю. Романовского и А. фон-Шварц. — СПб., В. Березовский, 1909, 248 стр.

4553. Санников Н. Печилийский отряд и сводная саперная рота этого отряда. — СПб., 1904, 97 стр., карт. (Отд. оттиск из «Инженерного журнала», 1903, №№ 6—7, 1904, № 1.)

4554. Свечин А. [А.] В восточном отряде. От Ляояна к Тюренчену и обратно. Марши, встречи, бои, наблюдения. — Варшава, 1908, 260 стр.

Р е ц.: Измestьев П. — «Офицерская жизнь», Варшава, 1908, № 112, стр. 192; — «Разведчик», СПб., 1908, № 904, стр. 134.

4555. Свечин М. Набег конного отряда генерал-адъютанта Мищенко на Инкоу. Организация и производство набега. — СПб., «Офицер-воспитатель», 1907, 86 стр., карт.

4556. Свешников Н. Набег на Инкоу. — СПб., 1906, 123 стр., карт.

Р е ц.: Чистяков С. — «Разведчик», СПб., 1906, № 815, стр. 458—458.

4557. Северцов-Полялов Г. Т. Душа

Порт-артурской обороны.— Роман Исидорович Кондратенко.— СПб., Постоянная комиссия народных чтений, 1909, 35 стр.

4558. Селивачев В. И. Петровцы на Путловской сопке.— СПб., О-во ревнителей военных знаний, 1905, 22 стр., карт. (Русско-японская война, вып. 3.)

Р е ц.: — «Разведчик», СПб., 1905, № 772, стр. 631.

4559. Семенов А. По поводу годовщины морских боев 28 июня 1904 г. и 14 мая 1905.— СПб., 1906, [9 стр.]. (Отд. оттиск из журн. «Море», 1906, № 27—28, стр. 968—977.)

4560. Семенов В. Бой при Цусиме. Памяти «Суворова». — СПб., М. О. Вольф, 1906, IV, 108, IV стр., план.

Р е ц.: Ф. Ш. (Библиография.) — «Морской сборник», СПб., 1906, № 8, стр. 1—6; — «Известия книжных магазинов т-ва Вольф», СПб., 1906, № 26, стр. 103.

Т о ж е. Изд. 2, испр. и доп.—1907, 108 стр.

Т о ж е. Изд. 3.— 1910, 108 стр.

Т о ж е. Изд. 4.— 1911, 108 стр.

4561. Сибирские казаки. Их быт, организация и первые действия в русско-японской войне.— Кишинев, «Бесарабеш», 1904, 60 стр., карт.

[О Японии см. стр. 53—60.]

4562. Силин В. Картинки Порт-артурской жизни.— Кронштадт, 1905, 178, II стр.

4563. Сипигус. Шахэ. Стратегическо-тактический этюд сентябрьского наступления.— Варшава, 1909, 83 стр., карт. (Отд. оттиск из журн. «Офицерская жизнь».)

4564. Скопин В. Н. К падению Порт-Артура.— М., Д. П. Ефимов, 1905, 79 стр.

4565. Смерть доблестного адмирала С. О. Макарова и гибель броненосца «Петропавловск». — М., Сытин, 1904, 36 стр. (Русско-японская война.)

4566. Смирнов М. И. Сражение в Корейском проливе 14 и 15 мая 1905 г. (при острове Цусима). — Царское, 1913, 7 стр. (Офицерская артиллерийская школа.)

4567. Смирнов М. И. Сражение в Корейском проливе 14 и 15 мая 1905 года (при о-ве Цусима). — СПб., 1913, 8 стр. (О-во ревнителей военных знаний. Конспекты и программы, № 307.)

4568. Сражение при Дзинь-Чжоу и

Вафангоу.— М., И. Д. Сытин, [1904 ценз.], 16 стр.

4569. Степанов Ф. В. Бой на Волчьих горах, вступление 4-й Восточно-Сибирской стрелковой дивизии в крепость Порт-Артур и августовские штурмы.— СПб., 1905, [7 стр.]. (О-во ревнителей военных знаний, № 165. Японо-русская война, лекция 23.)

4570. Суворов А. Н. Цзинь-Чжоуская операция.— СПб., 1904, [2 стр.]. (О-во ревнителей военных знаний. Японо-русская война, лекция 4.)

4571. Таубе Г. Н. Последние дни второй Тихоокеанской эскадры. Изд. 2.— СПб., А. С. Суворин, 1907, VI, 174 стр.

Р е ц.: Р[удаков] В. (Критика и библиография.) — «Исторический вестник», СПб., 1908, № 10, стр. 310.

4572. Теттау. От Мукдена до Порт-смута. Поучения и выводы из русско-японской войны. Пер. с нем. М. Грулев.— СПб., В. Березовский, 1914, 107 стр. (Русско-японская война в наблюдениях и суждениях иностранцев, вып. 32.)

4573. Товянский А. Хроника боевых действий 8-го пехотного Сибирского Томского полка на войне с Японией 1904—1905 гг. Для нижних чинов.— Томск, 1910, 62 стр.

4574. Третьяков Н. 5-й Восточно-Сибирский стрелковый полк на Кинд-жоу и в Порт-Артуре.— СПб., 1909, II, 225 стр.

4575. Тринадцатый японский пехотный полк под Мукденом. Пер. с нем. К. Адарида.— СПб., В. Березовский, 1911, 42 стр., карт. (Русско-японская война в наблюдениях и суждениях иностранцев, вып. 28.)

4576. Ухач-Огорович Н. А. Набег на Инкоу. Исследование.— Киев, Кульженко, 1908, III, 357 стр., карт.

Р е ц.: Новицкий В.— «Разведчик», СПб., 1909, № 966, стр. 261—263.

4577. Филимонов Н. Участие 4-й Донской казачьей дивизии в набеге на Инкоу.— СПб., 1908, 23 стр. (Отд. оттиск из журн. «Военный сборник», 1908, кн. 12, стр. 109—132.)

4578. Флек Р. Исследование Мукденского сражения. С 15 по 25 февраля 1906 г. Пер. с нем. П. Х. Попова.— [М.], Книжн. магазин штаба Московского военного округа, 1907, 49 стр., схем.

Р е ц.: Юрьев П.— «Офицерская

жизнь», Варшава, 1907, № 62, стр. 199—200.

4579. **Флек Р.** Мукденский бой 16—25 февраля. Пер. Н. Тарлицкого.—СПб., В. Березовский, 1907, 37 стр. (Русско-японская война в наблюдениях и суждениях иностранцев, вып. 7.)

4580. **Фок А. В.** Киньчжоуский бой.—СПб., 1910, 40 стр., план.

То же. В журн. «Русская старина», СПб., 1909, № 6, стр. 598—616; 1910, № 3, стр. 701—712, № 4, стр. 102—110.

4581. **Фок А. [В.]** Сдача порт-артурского форта № 2.—СПб., 1907, 11 стр.

4582. **Хвостов.** Краткая записка об атаке и обороне крепости Порт-Артур.—Б. м., 1905, 26 стр.

4583. **Хронологические перечни походов и военных действий во время русско-японской войны 1904—1905 гг. Приказ по военному ведомству № 121.**—«Военный сборник», СПб., 1910, кн. 6—9. (Русское военное обозрение.)

4584. **Хронологический перечень военных действий флота в 1904—1905 гг.** Вып. 1—2.—СПб., Комиссия для составления описаний действий флота в войну 1904—1905 гг., 1910—1912, 2 т.

Вып. 1. Перечень военных действий флота у Порт-Артурса в 1904 г. Сост. А. Лебедев, 1910, II, 435 стр.

Вып. 2. Перечень событий похода 2-й эскадры Тихого океана и ее отрядов на Дальний Восток и боя в Цусимском проливе. Сост. Новиков, 1912, II, 230, 64, II стр.

4585. **Хронологический указатель военных действий русской армии и флота.** Т. 5. 1900—1905 гг.—СПб., 1913, 162 стр.

[О Японии см. стр. 30—140.]

4586. **Худяков П. К.** Путь к Цусиме.—М., 1907, 220 стр.

То же. Изд. 2, доп.—1908, 332 стр. (Политехническое общество.)

Ре ц.: **Португалов Н. М.**—«Разведчик», СПб., 1910, № 1051, стр. 783.

4587. **Шахновский И. К.** Очерк деятельности Заамурского округа отдельного корпуса пограничной стражи в период минувшей русско-японской войны (1904—1905 гг.). По официальным источникам и личным впечатлениям.—СПб., 1906, 144 стр.

4588. **Шишко Я. У.** Одиннадцатимесячное сидение в Порт-Артуре. Рас-

сказ участника обороны Порт-Артурса.—М., И. Д. Сытин, 1905, 118 стр.

4589. **Шварц А. В.** Атака и оборона Киньчжоу.—СПб., 1906, 46 стр. (Отд. оттиск из «Инженерного журнала», 1906, № 3.)

4590. **Шварц А. В.** Укрепление Киньчжоуской позиции.—СПб., 1906, 60 стр., карт. (Отд. оттиск из «Инженерного журнала», 1906, №№ 1, 2.)

4591. **Шейковский А. И.** Краткий очерк деятельности Порт-Артурской эскадры и действия крейсера «Новик».—СПб., 1905, [4 стр.]. (О-во ревнителей военных знаний, № 157. Японо-русская война, лекция 16.)

4592. **Шеманский А. Д.** Мукденская операция русско-японской войны 1904—1905 гг. (С 29 августа 1904 г. по 26 февраля 1905 г.). Военное сообщение, сделанное в собрании офицеров Генер. штаба Варшавского военного округа.—Брест-Литовск, 1909, 43 стр.

4593. **Юнаков [Н. Л.]** Записки по истории русско-японской войны 1904—1905 гг. Сост. в 1911—12 учеб. г. орд. проф. ген.-майором Юнаковым. Ч. 1. От начала войны до Ляоянского сражения включительно.—СПб., старший курс Военно-морского отдела Николаевской морской академии, 1914, 260 стр. (Литогр. изд.)

4594. **Юнаков Н. Л.** Переправа японцев через Ялу и Тюренченский бой.—СПб., О-во ревнителей военных знаний, 1904, 16 стр. (Японо-русская война, вып. 2.)

Ре ц.:—«Разведчик», СПб., 1905, № 772, стр. 631.

* * *

4595. **Агапеев В.** Разведка летучего отряда на протяжении 2000 верст.—«Военный сборник», СПб., 1908, кн. 8, стр. 149—166; кн. 9, стр. 147—162; кн. 10, стр. 125—138; кн. 11, стр. 153—168.

4596. **Адариди К.** Германский генеральный штаб о сражении на Шахэ.—«Разведчик», СПб., 1910, № 1012, стр. 179—181.

4597. **Адариди К.** Германский генеральный штаб об осаде Порт-Артурса.—«Разведчик», СПб., 1906, № 832, стр. 716—717.

4598. **Адариди К.** Сражение под Вафангоу и события, предшествовавшие

битве у Ляояна в освещении германского генерального штаба.— «Разведчик», СПб., 1908, № 903, стр. 107—108.

4599. Адариди К. Юрьевцы в составе действующей армии с 5 января по 19 февраля 1905 года. (С планами и схемой.) — «Военный сборник», СПб., 1906, № 1, стр. 77—98.

4599а. А[збелев] Н. П. Мысли по поводу гибели русских тихоокеанских эскадр.— «Мир божий», СПб., 1905, № 7, стр. 30—45.

4600. Анисимов Н. Конный отряд генерала Ренненкампфа в русско-японскую войну.— «Вестник русской конницы», СПб., 1909, №№ 9—17.

4601. Атака 12 февраля.— Японский десант вблизи Владивостока.— «Современная жизнь», СПб., 1904, № 17, стр. 99—100.

4602. Атака сибирских казаков в бою под Вафангоу 17 мая 1904 г.— «Вестник русской конницы», СПб., 1907, № 6, стр. 222—229.

4603. Атрошенко В. Переправа передового конного отряда генерала Мищенко через реку Ялу в марте 1904 года.— «Военный сборник», СПб., 1908, кн. 3, стр. 51—62; кн. 4, стр. 67—80.

4604. Багоцкий Ф. Бой под Тахентунем и в японском плену.— «Военный сборник», СПб., 1907, кн. 2, стр. 79—94; кн. 3, стр. 64—82.

4605. Багратион [Д.] Конная атака на пехоту 7-го мая 1905 г.— «Вестник русской конницы», СПб., 1911, № 4, стр. 146—157.

4606. Багратион Д. О набегах конницы.— «Вестник русской конницы», СПб., 1912, № 5, стр. 186—191.

4607. Беглый очерк морских операций русско-японской войны.— «Морской сборник», СПб., 1913, № 3, стр. 29—92. (Подпись: А. Н.)

4608. Беломор А. Письмо в редакцию по поводу Цусимского боя.— «Морской сборник», СПб., 1913, № 5, стр. 221—226.

4609. Беломор А. Порт-Артурская эскадра накануне гибели. (С планом.) — «Русская старина», СПб., 1907, №№ 4, 5, 11; 1908, № 4.

4610. Бой «Варяга» под Чемульпо по рассказам французского и итальянского моряков.— «Вестник иностранной литературы», СПб., 1904, № 4, стр. 241—246.

4611. Бой «Варяга» у Чемульпо.— «Русская старина», СПб., 1 07, № 2, стр. 321—343.

4612. Бой на реке Ялу. (По телеграммам и сообщениям А. П. Ю.) — «Природа и люди», СПб., 1904, № 28, стр. 472—474.

4613. Бой под Ляояном.— «Современная жизнь», СПб., 1904, № 44, стр. 209—211.

4614. Бой у Цусимы. Рапорт адмирала Того.— В кн.: «После войны. Военно-общественный сборник статей». Вып. 2. СПб., 1907, стр. 64—72.

4615. Бомбардирование Порт-Артура.— «Современная жизнь», СПб., 1904, № 16, стр. 94.

4616. Бомбардировка Владивостока.— Подробности о гибели «Енисея». — «Современная жизнь», СПб., 1904, № 20, стр. 114—115.

4617. Бубнов М. Порт-Артур.— «Морской сборник», СПб., 1906, №№ 4—12; 1907, №№ 1—7.

4618. В окопах под Лининпу.— «Разведчик». СПб., 1905, № 748, стр. 155—156. (Подпись: М. Г.)

4619. В Порт-Артуре и под Порт-Артуром.— «Вестник иностранной литературы», СПб., 1904, № 11, стр. 263—266.

4620. Вадбольский. Действия конного отряда генерал-адъютанта Мищенко в январском наступлении 2-й армии.— «Военный сборник», СПб., 1906, кн. 9, стр. 161—190; кн. 10, стр. 179—206.

4621. Вести из Порт-Артура. (Поля военных действий.) — «Современная жизнь», СПб., 1904, № 40, стр. 195—196.

4622. Вести о войне.— «Детский отдых», СПб., 1905, №№ 1, 2, 3, 6.

4623. Военные события в Манчжурии.— «Вестник Европы», СПб., 1904, кн. 6, стр. 792—799. (Иностранное обозрение.)

4624. Вопрос о мире и военные действия.— Положение дел на театре войны.— «Вестник Европы», СПб., 1905, кн. 3, стр. 375—379. (Иностранное обозрение.)

4625. Воспоминания о Цусимском бое.— «Вестник иностранной литературы», СПб., 1913, № 3, стр. 33—43.

4626. Врангель П. Н. В тылу у японцев во время боя при Шахэ.— «Исто-

рический вестник», СПб., 1909, № 11, стр. 542—568.

427. Врангель Ф. Английский корреспондент на японской эскадре.— «Морской сборник», СПб., 1906, № 1, стр. 1—24; № 2, стр. 1—24.

4628. Вторая Тихоокеанская эскадра.— «Вестник иностранной литературы», СПб., 1904, № 10, стр. 303—304; № 11, стр. 261—262.

4629. Генерал Реиненкаммп и его «волчья» сотня.— «Вестник иностранной литературы», СПб., 1904, № 9, стр. 284—287.

4630. Герасимов А. Морское сражение при реке Ялу.— «Артиллерийский журнал», СПб., 1895, № 1, стр. 37—51.

4631. Геруа Б. В. Мукден.— В кн.: «Военная энциклопедия». Т. 16, Пг., И. Д. Сытин, 1914, стр. 466—474.

4632. Гибель арьергарда отряда генерала Церпицкого в Мукденском сражении.— «Военный сборник», СПб., 1907, кн. 4, стр. 70—84. (Подпись: А. Н.)

4633. Гибель «Енисея». — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1904, № 4, стр. 246—247.

4634. Гибель японского эскадренного миноносца «Mikasa». — «Морской сборник», СПб., 1905, № 9, стр. 6. (Морская хроника.)

4635. Гсбятю [Л.] Бой под Цзиньчжоу.— «Журнал общества ревнителей военных знаний», СПб., 1907, кн. 4, стр. 79—126.

4636. Год войны.— «Всходы», СПб., 1905, № 2, стр. 147—150. (Из текущей жизни.)

4637. Головачов В. Хроника военных действий на Дальнем Востоке.— «Морской сборник», СПб., 1904, № 3—12.

4638. Гутор А. К статье «Гамбовский полк в Мукденских боях». — «Военный сборник», СПб., 1908, кн. 1, стр. 33—34.

[Статья Н. Мюллера, см № 4515.]

4639. Далматов А. Русско-японская война.— «Живописное обозрение», СПб., 1904, № 34, стр. 73—136; № 35, стр. 153—216.

4640. [Дашкевич А. О.] Г. Саймадзы (Из частного письма капитана А. О. Дашкевича, командира первой роты 23 В-Сибирского стрелкового полка к г. Ез-веку.) — «Разведчик», СПб., 1904,

№ 730, стр. 1054—1058. (Корреспонденция «Разведчика».)

4641. Дело о сдаче Порт-Артура. (Бой у Цзинь-Чжоу.) — «Сфидерская жизнь», Варшава, 1908, № 101, стр. 11—12; № 113, стр. 203—204. (Подпись: Прилив.)

4642. Дело у Чончжу 15-го марта 1904 года.— «Вестник русской конницы», СПб., 1908, № 6, стр. 232—235. (Подпись: Б-ий Н.)

4643. Деникин А. Майский набег генерала Мищенко.— «Всенный сборник», СПб., 1906, кн. 8, стр. 15—38.

4644. Деникин А. Мукденские дни в конном отряде.— «Военный сборник», СПб., 1907, кн. 2, стр. 43—58; кн. 3, стр. 29—46.

4645. Деникин А. Цинхэченский бой. 10—17 ноября 1904 г.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1909, № 154, стр. 794—797; № 156—157, стр. 827—829; № 160, стр. 890—892; № 163, стр. 926—927; № 164, стр. 942—943.

4646. Десятый месяц военных действий.— «Вестник иностранной литературы», СПб., 1904, № 11, стр. 257—260.

4647. Дитлов И. А. В походе и бою на броненосце «Адмирал Ушаков». — «Русская старина», СПб., 1909, № 1, стр. 107—122, № 2, стр. 313—319, № 3, стр. 489—502, № 4, стр. 109—145.

4648. Добротин [С.] Авангардный бой 12-го Сиб. Барнаульского полка на позиции у дер. Сялихэцзы 29 сент. 1904 г. и бои полка 23—30 сентября.— «Военный сборник», СПб., 1906, кн. 3, стр. 61—74.

4649. Добротин [С.] Атака 12-м Сибирским Барнаульским полком 17 авг. 1904 г. неприятеля в дер. Чжуцзя-пуцзы.— «Военный сборник», СПб., 1906, кн. 4, стр. 53—58.

4650. Добротин С. Участие рот 12-го Сибирского Барнаульского полка 24-го и 25-го февраля 1905 г. в боях под д. д. Киануаном и Ленхдучи.— «Военный сборник», СПб., 1910, кн. 11, стр. 67—84.

4651. Дополнения к «Обзору военных событий». — «Военный сборник», СПб., 1905, кн. 11, 12; 1906, кн. 1—6, 8, 11, 12; 1907, кн. 2, 4, 7, 8. (Русское военное обозрение.)

4652. Евстигнеев. Заметка к статье «Действия конного отряда г.-ад. Мищенко в январском наступлении 2-й

армии». — «Военный сборник», СПб., 1907, кн. 7, стр. 41—42.

[Статья Вадбольского, см. № 4620.]

4653. Елчанинов А. Сражение под Мукденом. — «Разведчик», СПб., 1906, № 804, стр. 230—235.

4654. Енчевич М. По поводу статьи «Чжанчжуанца». — «Военный сборник», СПб., 1909, № 4, стр. 97—100.

[Статья Розеншильд-Паулина А., см. № 4541.]

4655. Еще о бое за Двурогую сопку. — «Офицерская жизнь», Варшава, 1910, № 206, стр. 1572—1574.

4656. За неделю. — «Современная жизнь», СПб., 1904, №№ 1—52.

[Хроника военных действий.]

4657. За неделю. — «Современная жизнь», СПб., 1905, №№ 1—14, 16—38.

[Ход военных действий.]

4658. Завадский. Взрыв железнодорожного места на реке Хунь-хэ под Мукденом, 25 февраля 1905 г. — «Разведчик», СПб., 1910, № 1023, стр. 336—338.

4659. Значение и последствия Цусимского боя. Запоздалое крейсерство. — Газетные толки о войне и мире. — «Вестник Европы», СПб., 1905, кн. 7, стр. 350—359. (Иностранное обозрение.)

4660. Из воспоминаний о бое Владивостокской эскадры 1-го августа. — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1904, № 11, стр. 270—274.

4661. Измestьев П. Атака укрепленных позиций по официальным японским инструкциям. — «Офицерская жизнь», Варшава, 1906, № 29, стр. 446—448.

4462. Иллюстрации к русско-японской войне. — «Живописное обозрение», СПб., 1904, № 34, стр. 138—152; № 35, стр. 218—232.

4663. Иллюстрированная хроника войны. (Приложение к журн. «Новый мир» и «Живописная Россия».) — «Новый мир», СПб. — М., 1904, №№ 124—130, 132—144. Прилож. №№ 2, 4, 6, 8, 10, 12, 18, 20, 22, 24, 26, 28, 30, 32, 34, 36, 38, 40, 42.

4664. Иолшин Н. Бой передового отряда 4-го арм. корпуса 30 июля 1905 г. у д. Талимпая. — «Военный сборник», СПб., 1909, кн. 9 стр. 29—40.

4665. Иолшин Н. Летучий разъезд

85-го пех. Выборгского полка перед фронтом II и III сибирского арм. корпусов в июне 1905 г. — «Военный сборник», СПб., 1910, кн. 10, стр. 69—88.

4666. Иолшин Н. Передовой отряд 2-го Сибирского армейского корпуса на Каутулинском перевале в августе и сентябре 1904 г. — «Офицерская жизнь», Варшава, 1910, № 242, стр. 2132—2133; № 244, стр. 2165—2166; № 245, стр. 2181.

4667. Истина Сандепу. — «Разведчик», СПб., 1906, № 800, стр. 131—133.

4668. К войне. — «Сибирский наблюдатель», Томск, 1904, №№ 4—10; 1905, №№ 1—2.

[Хроника войны.]

4669. К предстоящему морскому сражению. — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1905, № 5, стр. 303—312.

4670. Капитуляция Порт-Артура. — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1905, № 2, стр. 317—329.

4671. Катастрофа в Корейском проливе. — Отношение к ней Европы. — «Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1905, № 7, стр. 97—98. (Иностранное обозрение.)

4672. Киселев. 1-й Восточно-Сибирский понтонный батальон во время Мукденских боев с 20-го по 26-е февраля 1905 г. — «Военный сборник», СПб., 1906, кн. 8, стр. 39—50.

4673. Кладов Н. Очерк военных действий на море во время русско-японской войны. — В кн.: «Военные флоты и морская справочная книжка на 1906 г.», СПб., 1906, прилож., стр. 1—163.

4674. Клембовский В. На левом фланге Восточного отряда с 15 июня по 13 августа 1904 года. — «Военный сборник», СПб., 1907, кн. 8, стр. 31—52; кн. 9, стр. 39—58.

4675. Когда японцы открыли военные действия? — «Вестник русской конницы», СПб., 1910, № 2, стр. 55—59. (Подпись: Ч...ь.)

4676. Козлов В. [Д.] Прорыв. — «Офицерская жизнь», Варшава, 1910, № 207, стр. 1589—1591, № 208, стр. 1610—1613.

4677. Колбе С. После Ляояна, перед Янтаем. — «Разведчик», СПб., 1904, № 730, стр. 1053—1054.

4678. Комаров П. Действия на сухопутном театре войны в течение декабря, января и февраля. (Военное обоз-

рение.) — «Русский вестник», СПб., 1905, №№ 4—8.

4679. К[омаро]в П. От начала войны до конца ноября. (Военное обозрение.) — «Русский вестник», СПб., 1905, № 1, стр. 449—465; № 2, стр. 867—883.

4680. Краснов П. 18 апреля 1905 г. — «Вестник русской конницы», СПб., 1908, № 7, стр. 268—272.

4681. Краснов П. Ночное дело байкальских казаков у ханшинного завода Шаого 12 мая 1904 г. — «Вестник русской конницы», СПб., 1908, № 22, стр. 876—881.

4682. Краснов П. Русская конница в войне с Японией. — «Вестник русской конницы», СПб., 1907, №№ 4—7, 12.

4683. Крейсерская война с Японией. — «Русский вестник», СПб., 1904, № 8, стр. 867—871. (Современная летопись.) (Подпись: С. А. К.)

4684. Кротков А. Материалы к истории обороны крепости Порт-Артур. — «Морской сборник», СПб., 1906, № 2, стр. 117—145; № 3, стр. 165—186.

4685. Лассен. Трафальгар и Цусима. Пер. Г. фон Шульца. — «Морской сборник», СПб., 1907, № 1, стр. 43—51; № 2, стр. 47—61; № 3, стр. 13—39.

4686. Легко ли взять Порт-Артур? — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1904, № 8, стр. 257—259.

4687. Ляоянская операция в официальных донесениях. — «Военный сборник», СПб., 1905, кн. 3—10.

4688. Маньчжур. Среди неудач. — «Офицерская жизнь», Варшава, 1911, №№ 289, 291—300; 1912, №№ 1—3, 5—8, 10, 11, 13, 14, 29—32.

4689. Мартос. К обороне дер. Сантайцы 24 февр. 1905 г. — «Военный сборник», СПб., 1907, кн. 3, стр. 83—84.

4690. Мартынов, Сосновский. Заметка о бое 25 февраля 1905 г. у с. Цуэртун-Сяогоуца. — «Военный сборник», СПб., 1907, кн. 1, стр. 103—106.

4691. Мартынов Е. И. К выяснению вопроса о том, отчего Ляоян из победы обратился в поражение. — «Разведчик», СПб., 1909, № 973, стр. 362—364; № 974, стр. 375—377.

4692. Матковский А. Действия конного отряда в сражении при Сандэпу 12—15 января 1905 года. — «Вестник русской конницы», СПб., 1911, №№ 17—18, стр. 634—643.

4693. Мелик. Артурское сидение. — «Офицерская жизнь», Варшава, 1907, №№ 68, 70—75, 77, 78, 80, 90, 97, 98; 1908, №№ 105, 110, 118, 123, 127—128, 131—132, 144, 148; 1909, №№ 152, 156—157, 159, 161—162, 166, 169, 172, 176—177, 180—183, 186, 187.

4694. Мионов Ф. Донские казаки на разведках в русско-японскую войну. — «Вестник русской конницы», СПб., 1907, № 17, стр. 743—747.

4695. [Морван.] Деятельность военно-санитарных организаций во время боя — по данным о деятельности японских военно-санитарных отрядов под Шилихе-Шахэ. (Старшего врача австрийской службы Морвана. Пер. с нем.) — «Военный сборник», СПб., 1914, кн. 9, стр. 61—76.

4696. Морская война на Дальнем Востоке. — Гибель «Петропавловска». — «Вестник Европы», СПб., 1904, кн. 5, стр. 355—360.

4697. Морской бой. — «Путеводный огонек», М., 1905, № 11, стр. 328.

4698. Морской бой в Корейском проливе. — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1905, № 6, стр. 281—286.

4699. Мукденская катастрофа и ее значение. — Деятельность генерала Куропаткина и его штаба. — Вопрос о продолжении войны. — Сообщение относительно предприятий на р. Ялу. — «Вестник Европы», СПб., 1905, кн. 4, стр. 829—841. (Иностранное обозрение.)

4700. Мысли о мукденских боях. — «Вестник русской конницы», СПб., 1906, № 14, стр. 596—599; № 15, стр. 632—640. (Подпись: В. А. К.)

4702. Набег отряда генерала Мищенко. — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1905, № 2, стр. 329—330.

4703. Немитц А. Беглый очерк морских операций русско-японской войны. — «Морской сборник», СПб., 1912, № 4, стр. 103—182; № 6, стр. 53—117; № 7, стр. 69—158; № 9, стр. 103—183.

4704. Новая попытка русских перейти в наступление. — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1905, № 3, стр. 321—328.

4705. Ночной бой под Порт-Артуром. — «Вокруг света», М., 1904, № 47, стр. 780.

4706. Обзор военных событий. —

«Военный сборник», СПб., 1904, кн. 4—12; 1905, кн. 1—10. (Русское военное обозрение.)

4707. **Оболев Н.** Действия VI Сибирского корпуса в Маньчжурии в период стояния на р. Шахэ и в Мукденском бою. — «Военный сборник», СПб., 1905, кн. 10, стр. 151—164; кн. 11, стр. 179—194; кн. 12, стр. 157—166.

4708. **Общее положение.** — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1905, № 8, стр. 321—327.

4709. **Описание боевых действий арьергарда г.-л. Мылова 23—26 февр. 1905 г.** — «Военный сборник», СПб., 1906, кн. 6, стр. 49—76.

4710. **Описание боевых действий 41-й пехотной дивизии под Мукденом с 15-го по 25 февраля 1905 г.** — «Военный сборник», СПб., 1906, кн. 7, стр. 199—228. (Русское военное обозрение.)

4711. **Отклики войны.** — «Нива», СПб., 1904, №№ 7—10, 12—43; 1905, №№ 3, 13.

[Военная хроника.]

4712. **Падейский С. Л.** Порт-Артур. Последние дни на Куропаткинском люнете. (Со схемой.) — «Военный сборник», СПб., 1910, кн. 11, стр. 85—90.

4713. **Падение Порт-Артура.** — «Нива», СПб., 1905, № 2, стр. 39—40.

4714. **Падение Порт-Артура и шансы дальнейшей кампании.** — Причины и условия японских успехов. — Вопрос о возможном мире на Дальнем Востоке. — «Вестник Европы», СПб., 1905, кн. 2, стр. 834—840. (Иностранное обозрение.)

4715. **Петеров.** По поводу статьи: «Описание боевых действий арьергарда генерал-лейтенанта Мылова». — «Военный сборник», СПб., 1907, кн. 6, стр. 57—62.

[См. № 4709.]

4716. **По поводу статьи «Гибель арьергарда отряда генерала Церпицкого в Мукденском сражении».** — «Военный сборник», СПб., 1907, № 7, стр. 31—40. (Подпись: Участники.)

4717. **Поврежденный японский миноносец «Икатцухи».** — Как перевозили вторую японскую армию. — «Современная жизнь», СПб., 1904, № 29, стр. 152.

4718. **Под Мукденом. (Отклики войны.)** — «Нива», СПб., 1905, № 11, стр. 210—219.

4719. **Под Порт-Артуром.** — «Путе-

водный огонек», М., 1905, № 7, стр. 224. (Мелочи.)

4720. **Подвиг крейсера «Новик».** — «Современная жизнь», СПб., 1904, № 22, стр. 122—123.

4721. **Подгурский Н.** Из воспоминаний об осаде Порт-Артура. (С чертежами.) — «Военный сборник», СПб., 1906, кн. 4, 5, 8, 11; 1907, кн. 3; 1908, кн. 2—4; 1909, кн. 1, 2.

4722. **Политические события истекшего года.** — Русско-японская война. — Ход военных действий на суше и на море. — Печальная судьба нашего флота. — Настроение в Японии и японский парламент. — «Вестник Европы», СПб., 1905, кн. 1, стр. 371—383. (Иностранное обозрение.)

4723. **Положение дел на театре войны.** Рождественский по отзывам иностранной печати. — «Всходы», СПб., 1905, № 5, стр. 376—379. (Из текущей жизни.)

4724. **Положение дел на театре войны.** — Толки о будущем мире. — «Вестник Европы», СПб., 1904, кн. 19, стр. 345—357. (Иностранное обозрение.)

4725. **Положение дел на театре войны с Японией.** — «Вестник Европы», СПб., 1904, кн. 11, стр. 371—375; кн. 12, стр. 832—833. (Иностранное обозрение.)

4726. **Полторацкий А.** Бои у Бенсиху в конце сентября 1904 г. по японским сведениям. — «Военный сборник», СПб., 1914, кн. 4, стр. 87—96.

4727. **Порт-Артур.** — «Разведчик», СПб., 1900, № 489, стр. 199—202.

4728. **Порт-Артур и Квантунская область.** — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1904, № 4, стр. 247—256.

4729. **Порт-Артур не сдастся.** — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1904, № 9, стр. 273—278; № 10, стр. 298—303.

4730. **Порт-Артурские укрепления.** — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1904, № 7, стр. 273—274.

4731. **Последние дни Порт-Артура. (Из воспоминаний участника обороны.)** — «Мир божий», СПб., 1905, № 10, стр. 1—33; № 11, стр. 65—97. (Подпись: М-к П-в.)

4732. **Потери в нашем флоте.** — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1904, № 9, стр. 287—292.

4733. Разбойничье нападение японцев на миноносец «Решительный». — «Вокруг света», М., 1905, № 1, стр. 12.

4734. Рассказ сигнальщика Бочкова о гибели «Петропавловска». — «Современная жизнь», СПб., 1904, № 25, стр. 134.

4735. Результаты последних событий на театре войны. — «Вестник Европы», СПб., 1904, кн. 10, стр. 791—797. (Иностранное обозрение.)

4736. Розеншильд-Паулин А. Чжанчжуанза. — «Военный сборник», СПб., 1909, кн. 1, стр. 33—54; кн. 2, стр. 33—66.

4737. Романовский Г. Д. Русско-японская война. Действия на Квантунском полуострове. Оборона крепости Порт-Артур. — В кн.: «История русской армии и флота», т. 13, М., 1912, стр. 83—114.

4738. Российский М. А. Истинные потери японцев под Мукденом. — «Разведчик», СПб., 1910, № 1028, стр. 415—417.

4739. Русско-японская война. — «Всходы», СПб., 1904, №№ 3—12; 1905, №№ 1, 4, 8.

4740. Русско-японская война. — В кн.: «История русской армии и флота», т. 15, М., 1912, стр. 3—154.

[Действия на море.]

4741. Русско-японская война. Война за месяц. — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1905, № 1, стр. 327—338, № 2, стр. 317—333, № 3, стр. 321—328.

4742. Рыкачев В. Генерал-шпион. С япон. — «Офицерская жизнь», Варшава, 1913, № 46, стр. 657—666.

[События русско-японской войны.]

4743. С театра военных действий. — «Нива», СПб., 1904, №№ 8—11, 13.

4744. С театра военных действий. (Из отчетов русских и иностранных корреспондентов.) — «Природа и люди», СПб., 1904, № 24, стр. 408—410.

4745. С театра войны. — «Нива», СПб., 1904, №№ 15—43.

4746. Сандепу и Мукден. (Воспоминания запасного.) — «Русская старина», СПб., 1908, № 1, стр. 121—145; № 2, стр. 393—403; № 10, стр. 129—151. (Подпись: Н.)

4748. Сапожников. Бой под Вафангоу. — «Военный сборник», СПб., 1907, кн. 5, стр. 35—62.

4749. Сахаров В. В. Материалы к

истории осады крепости Порт-Артур. — «Военный сборник», СПб., 1907, кн. 1, стр. 211—230; кн. 2, стр. 202—214; кн. 3, стр. 235—252.

4750. Свечин А. А. Военные действия в Манчжурии в 1904—1905 гг. — В кн.: «История русской армии и флота», т. 14, М., 1912, стр. 59—182, карт.

4751. Сидоров В. Последние дни в Порт-Артуре. (Из воспоминаний о войне 1904—1905 гг.) — «Офицерская жизнь», Варшава, 1907, № 69, стр. 301—302.

4752. Симский Б. На Дальнем Востоке. — «Журнал для всех», СПб., 1904, №№ 6—12; 1905, № 1.

[Анализ военных действий.]

4753. Смирнов М. Сражение в Корейском проливе. 14 и 15 мая 1905 г. — «Морской сборник», СПб., 1913, № 4, стр. 41—152.

4754. События на море. — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1905, № 4, стр. 330—334.

4755. Сражение под Мукденом. — «Всходы», СПб., 1905, № 3, стр. 225—227. (Из текущей жизни.)

4756. Сражение под Мукденом. — Значение сражения. — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1905, № 4, стр. 321—326.

4757. Сражение под Тюренченом, 18 апреля 1904 г. (По официальным источникам.) С картами. — «Военный сборник», СПб., 1906, кн. 1, стр. 57—76; кн. 2, стр. 59—80; кн. 3, стр. 43—60; кн. 4, стр. 33—52.

4758. Степняков. На Дальнем Востоке. — «Журнал для всех», СПб., 1905, №№ 2—6.

[Обзор военных действий.]

4759. Стефанович Н. Заметки к капитуляции Порт-Артура. — «Разведчик», СПб., 1910, № 1004, стр. 55—56.

4760. Стычка разведочного отряда полковника Ельшина с японцами и хунхузами. — «Нива», СПб., 1904, № 24, стр. 469—470.

4761. Стычки и разведки. — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1905, № 7, стр. 305—310.

4762. Табурин В. А. На войне. (От нашего специального корреспондента.) — «Нива», СПб., 1905, №№ 2—5, 7, 8, 14, 16—24, 32, 34, 36, 38, 39.

4763. Тактика Куропаткина. — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1904, № 9, стр. 278—280.

4764. **Телешев М.** По поводу сообщения «Набег на Инкоу» и статьи «Действия конного отряда г.-ад. Мищенко в январском наступлении 2-й армии». — «Военный сборник», СПб., 1907, кн. 7, стр. 43—68.

[Статья Вадбольского см. № 4620.]

4765. **3-й Восточно-Сибирский стрелковый полк в бою под Вафангоо 1-го и 2-го июня 1904 г.** — «Военный сборник», СПб., 1910, кн. 10, стр. 59—68. (Подпись: М. Х.)

4766. **Третьяков Н.** 5-й Восточно-Сибирский стрелковый полк на Кинд-жоу и в Артуре. — «Военный сборник», СПб., 1909, кн. 1—12.

4767. **Усов А.** По поводу статьи А. Деникина «Майский набег генерала Мищенко». — «Военный сборник», СПб., 1907, кн. 1, стр. 87—102.

[Статья А. Деникина см. № 4643.]

4768. **Успокоительные вести.** — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1904, № 10, стр. 289—293.

4769. **Ухач-Огорович Н. А.** Джончонная флотилия в русско-японскую войну. — «Военный сборник», СПб., 1906, кн. 10, стр. 207—212.

4770. **Ухач-Огорович Н. А.** Оценка набега на Инкоу. — «Военный сборник», СПб., 1908, кн. 5, стр. 61—70.

4771. **Участник о Цусимском бое.** — «Новое слово», СПб., 1909, № 4, стр. 140—143. (Новое о старом.)

4772. **Хенриксон Н.** Бой за Новгородскую сопку. (Ман-пао-шань). — «Офицерская жизнь», Варшава, 1909, № 160, стр. 885—887; №№ 161—162, стр. 905—906.

4773. **Хенриксон Н.** Ночная атака Санкавайшиша (двурогой сопки) 28—29 сент. 1904 г. (Написано со слов одного японского капитана). — «Офицерская жизнь», Варшава, 1909, № 156—157, стр. 829—830; № 158, стр. 855—856.

4774. **Ховен Н. Н.** С театра войны. — «Сибирский наблюдатель», Томск, 1904, № 4, стр. 141—143.

4775. **Хроника войны.** — «Живописное обозрение». (Иллюстрированная неделя.) СПб., 1904, №№ 7—10.

4776. **Хроника русско-японской войны.** — СПб., 1904—1905, Ежегод. прилож. к журн. «Родная нива», 1904, № 1 (12/XII); 1905, № 1 (январь), № 43 (окт.).

4777. **Цусимская катастрофа.** — «Всхо-

ды», СПб., 1905, № 7, стр. 532—534 (Из текущей жизни.)

4778. **Цусимский бой.** — «Всходы», СПб., 1905, № 6, стр. 452—454. (Из текущей жизни.)

4779. **Цусимский бой и мирные вести.** — «Нива», СПб., 1905, № 23, стр. 457—460.

4780. **Ш-ский С.** На Дальнем Востоке. — «Вокруг света», М., 1904, №№ 24—50; 1905, №№ 1—33, 35, 36. (Всемирный калейдоскоп.)

[Обзор военных событий.]

4781. **Шварц, Шульц.** Порт-Артур. — В кн.: «Военная энциклопедия», т. 18, Пг., И. Д. Сытин, 1915, стр. 621—642, карт.

4782. **Шварц А. фон.** По поводу статьи «Киньжоуский бой» [А. К. Рока]. — «Русская старина», СПб., 1909, № 12, стр. 671—686.

4783. **Ше-ин М.** Пролог к Тюренченскому бою. (Из жизни одной батареи в русско-японскую войну.) — «Исторический вестник», СПб., 1904, № 7, стр. 137—153.

4784. **Шевцов П.** Первая Маньчжурская армия в бою под Мукденом. — «Военный сборник», СПб., 1907, кн. 8, стр. 7—30; кн. 9, стр. 9—38.

4785. **Шесть месяцев войны.** — «Мир бойный», СПб., 1904, № 8, стр. 127—150. (Подпись: В-р Б.)

4786. **Шумский К.** Эпизоды из обороны Порт-Артура. — «Русская старина», СПб., 1913, № 1, стр. 149—158; № 2, стр. 348—358; № 3, стр. 528—536; № 4, стр. 99—106.

4787. **Экерман.** Захват Южного Сахалина японцами в июле 1905 г. (По японским источникам). — «Журнал общества ревнителей военных знаний», СПб., 1907, кн. 4, стр. 69—78.

4788. **Эль П.** Проклятая сопка. (Картина из Шахэйского наступления). — «Офицерская жизнь», Варшава, 1908, № 109, стр. не разм.; № 110, стр. 146—147; № 124, стр. 357—358.

4789. **Энгельгарт Н.** Капитуляция Порт-Артура. — «Русский вестник», СПб., 1905, № 2, стр. 792—796. (Современная летопись.)

4790. **Южаков С. [Н.]** Два периода войны. — Действия на суше. — Действия на море. — «Русское богатство», СПб., 1904, № 6, стр. 221—240. (Политика.)

4791. **Южаков С. [Н.]** Летопись вой-

ны.— Действия на море.— Действия на суше.— «Русское богатство», СПб., 1904, № 4, стр. 118—136. (Политика.)

4792. Южаков С. [Н.] Мукденская катастрофа.— Отношение прессы и общества.— Толки о мире.— «Русское богатство», СПб., 1905, № 3, стр. 138—148. (Политика.)

4793. Южаков С. Н. Около войны.— «Русское богатство», СПб., 1904, № 11, стр. 250—254. (Политика.)

4794. Южаков С. [Н.] Отголоски войны.— «Русское богатство», СПб., 1905, № 9, стр. 117—121.

[Цусимский бой.]

4795. Южаков С. Н. Положение дел на Дальнем Востоке.— На суше.— У Порт-Артура.— На море.— Захват нейтральных судов.— «Русское богатство», СПб., 1904, № 7, стр. 147—173.

4796. Южаков С. Н. Ход войны за два месяца.— Морское сражение 28 июля и его результаты.— Морское сражение 1 августа.— Другие морские дела и состояние обоих флотов.— Движение русских морских подкреплений.— Осада Порт-Артура.— «Русское богатство», СПб., 1904, № 9, стр. 115—140. (Политика.)

4797. Южаков С. [Н.] Цусимский разгром.— Русские и японские отчеты о сражении. Причины поражения.— Его последствия.— «Русское богатство», СПб., 1905, № 6, стр. 171—188. (Политика.)

4798. Японские планы.— «Современная жизнь», СПб., 1904, № 28, стр. 147.

Мирные переговоры. Портсмутский мир

Документы

4799. Высочайший манифест по случаю заключения мира.— Одесса, б. г., откр. лист.

4800. Манифест от 5 октября 1905 года об окончании войны и о заключении мирного договора с Японией.— СПб., 1905, 1 стр.

4801. Протоколы Портсмутской мирной конференции и текст договора между Россией и Японией, заключенного в Портсмуте 23 августа (5 сентября) 1905 г.— СПб., 1906, 106 стр. (М-во иностранных дел.)

4802. Сборник дипломатических документов, касающихся переговоров между Россией и Японией о заключении мирного договора. 24 мая — 3 октября 1905 года.— СПб., 1906, 237, X стр. (М-во иностранных дел.)

* * *

4803. Высочайший манифест.— Военный сборник», СПб., 1905, № 11, стр. I—II.

[О подписании мирного договора.]

4804. Манифест о мирном договоре с Японией.— «Разведчик», СПб., 1905, № 781—782, стр. 773—775.

4805. Мирный договор между Россией и Японией.— «Нива» (Ежемес. лит. прилож.), СПб., 1905, № 11, стр. 515—520.

4806. Полный текст русско-японского мирного договора.— «Природа и люди Дальнего Востока», Влд., 1906, № 6, стр. 3—4; № 8, стр. 2; № 9, стр. 2.

4807. Степняков. На Дальнем Востоке.— «Журнал для всех», СПб., 1905, № 9, стр. 560—564.

[Текст мирного договора с Японией и комментарий.]

4808. Указ правительствующего сената от 6 октября 1905 г. за № 8016. С приложением Высочайшего его императорского величества Манифеста.— «Морской сборник», СПб., 1905, № 11, стр. 32—34. (Официальный отдел.)

[О восстановлении мира между Россией и Японией.]

Исследования, статьи, заметки

4809. [Гейден А.] Итоги русско-японской войны 1904—1905 гг.— Пг., 1914, 110 стр.

4810. Могилев М. Почетный мир.— Петрозаводск, 1905, 13 стр. (Перепечатано из «Олонецких губернских ведомостей».)

4811. Морской А. Разочарования в честном маклерстве. Т. Рузвельт и Портсмутские совещания.— М., Сытин, 1911, 56 стр.

4812. Теплов В. Переговоры о мире. Мир.— СПб., 1905, [76 стр.] (Отд. оттиск из журн. «Русский вестник», 1905, № 8, стр. 742—779; № 9, стр. 341—382).

4813. Штиглиц А. Н. 1905 год в международном отношении.— СПб., 1905, 46 стр.

[О Портсмутском договоре см. стр. 29—37.]

* * *

4814. **Английские журналы о русско-японском мире.** (Из иностранных журналов.)— «Мир божий», СПб., 1905, № 11, стр. 72—73.

4815. **Батюшков О.** Мир безрадостный, но все же мир.— «Мир божий», СПб., 1905, № 9, стр. 83—86.

4816. **Брандт М. фон.** Будущность восточной Азии.— «Вестник знания», СПб., 1905, № 10, стр. 53—58.

[Некоторые соображения, вызванные заключением русско-японского мира.]

4817. **Верховцев Н.** Кто-кого? — «Офицерская жизнь», Варшава, 1906, № 45—46, стр. 657—659.

4818. **Вести из Германии.** — «Известия книжных магазинов т-ва Вольф», СПб., 1905, № 10, стр. 143.

[Заключение мира между Россией и Японией.]

4819. **Вести о войне. Мир.**— «Детский отдых», СПб., 1905, № 9, стр. 108—109.

4821. **Глинский Б. Б.** Легенды о Портсмутском договоре.— «Исторический вестник», СПб., 1913, № 4, стр. 257—273.

4822. **Г[ольцев] В.** (Иностранное обозрение.)— «Русская мысль», М., 1905, № 8, стр. 162, № 9, стр. 260—262, № 10, стр. 175—176.

[Переговоры о мире в Портсмуте.]

4823. **За неделю.**— «Современная жизнь», СПб., 1905, №№ 40, 41, 43, 44, 46.

[Мирные переговоры.]

4824. **Заключение мира.** (Политическое обозрение.)— «Нива», СПб., 1905, № 36, стр. 718.

4825. **Заключение мира в Портсмуте.**— Финансовые причины, ускорившие заключение мира.— Задолженность Японии и России.— Отношение Франции к миру.— Волнения в Японии по поводу условий мира.— «Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1905, № 10, стр. 93—97. (Иностранное обозрение.)

4826. **Заключение мира с Японией.**— «Вестник иностранной литературы», СПб., 1905, № 9, стр. 305—312.

4827. **Заключение мира с Японией.**— Ход переговоров в Портсмуте. — Спорные вопросы об условиях мира.— Особенности японской дипломатии и причины нашего успеха.— Политические перспективы на Дальнем Востоке.— «Вестник Европы», СПб., 1905, кн. 9, стр. 365—377. (Иностранное обозрение.)

4828. **Итоги минувшей войны.** (Политическое обозрение.)— «Нива», СПб., 1905, № 37, стр. 738.

[Успехи, достигнутые Японией в результате портсмутского соглашения.]

4829. **Ковалевский М. М.** Портсмут. Очерк.— «Вестник Европы», СПб., 1908, кн. 6, стр. 473—512.

[Значение договора, заключенного в Портсмуте.]

4830. **Мир.**— «Новый мир», СПб.— М., 1905, № 17, стр. 63.

4831. **Мирные переговоры.**— «Всходы», СПб., 1905, № 9, стр. 697—698. (Из текущей жизни.)

4832. **Мировое равновесие.** (Политическое обозрение.)— «Нива», СПб., 1907, № 40, стр. 660—661.

[История ликвидации русско-японской войны.]

4833. **Начало переговоров о мире.** (Политическое обозрение.)— «Нива», СПб., 1905, № 32, стр. 636.

[Витте в Вашингтоне.]

4834. **Неудачные проекты будущего русско-японского мира.**— «Вестник Европы», СПб., 1904, кн. 7, стр. 368—375.

[Высказывания западноевропейской и американской печати.]

4835. **Отношение японского народа к заключению мира.**— Антиполицейский бунт в Токио.— «Мир божий», СПб., 1905, № 12, стр. 65—66. (Из иностранных журналов.)

4836. **Переговоры о мире.**— «Мир божий», СПб., 1905, № 8, стр. 91—93. (Из иностранных журналов.)

4837. **Переговоры о мире.**— Вопрос об окончании войны и возможных условиях мира.— «Вестник Европы», СПб., 1905, кн. 8, стр. 782—792. (Иностранное обозрение.)

4838. **Портсмутский мир.**— «Вестник Европы», СПб., 1906, кн. 1, стр. 368—369. (Иностранное обозрение.)

4839. **Портсмутский мирный договор.**— «Вестник Европы», СПб., 1905, кн. 11, стр. 375—378. (Иностранное обозрение.)

4840. **Предложение посредничества.**— Предполагаемые условия мира.—

Малая вероятность скорого его заключения.— «Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1905, № 7, стр. 98. (Иностранное обозрение.)

4841. **Приезд С. Ю. Витте в Америку.**— «Современная жизнь», СПб., 1905, № 39, стр. 3—4. (Новости дня.)

4842. **Ратификация Портсмутского мирного договора.**— «Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1905, № 11, стр. 219. (Иностранное обозрение.)

4843. **Русские войны и Портсмутский мир.**— «Знание и польза», СПб., 1905, № 12, стр. 67—76. (Подпись: Ал. Э.)

4844. **Русско-японские переговоры.** (Иностранное обозрение.)— «Вестник Европы», СПб., 1907, кн. 1, стр. 412—414.

4845. **Русско-японские переговоры об условиях мира.**— «Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1905, № 9, стр. 336—338. (Иностранное обозрение.)

4846. **Русско-японский мирный трактат.**— «Современная жизнь», СПб., 1905, № 45, стр. 1—2.

4846а. **Семена разногласий в портсмутском соглашении.** (Политическое обозрение.)— «Нива», СПб., 1905, № 38, стр. 757—758.

4847. **С[лонимский] Л. [З.]** Виновники японской войны и правосудие. Заметка.— «Вестник Европы», СПб., 1907, кн. 8, стр. 829—834.

[Граф Ламздорф о последствиях неудачного исхода переговоров с Японией.]

4848. **Смирнов Е.** Конец кровавому кошмару.— Необходимые итоги.— Чего требовали японцы до войны и что получили они после нее.— Мирный договор.— Чем объясняется уступчивость японцев.— Японские финансы.— Значение Кореи и Маньчжурии для Японии.— Русские и японские потери.— «Правда», М., 1905, № 9—10, стр. 222—242. (Иностранное обозрение.)

4849. **События «дня».**— «Сибирский наблюдатель», Томск, 1905, № 9, стр. 111—115; № 10, стр. 120—124. (Подпись: В. Д.)

[О мире с Японией.]

4850. **Степняков.** На Дальнем Востоке.— «Журнал для всех», СПб., 1905, № 7, стр. 440—444; № 8, стр. 514—518.

[Положение на фронте перед откры-

тием мирных переговоров; мирные переговоры.]

4851. **Табурин В. В.** Мир. (От нашего специального корреспондента.)— «Нива», СПб., 1905, №№ 40, 41, 44.

4852. **Теллов В. А.** Обзор внешних событий. («Vae victis».)— «Русский вестник», СПб., 1905, № 4, стр. 682—694.

[Толки о мире.]

4853. **Толки и предположения по поводу мира.** (Иностранное обозрение.)— «Мир божий», СПб., 1905, № 10, стр. 61—62.

4854. **Толки о мире.**— Перемена взглядов на войну. (Из иностранных журналов.)— «Мир божий», СПб., 1905, № 3, стр. 68—70.

4855. **Уроки войны.**— Статьи японских авторов и толки о мире.— Финансы Японии. (Из иностранных журналов.)— «Мир божий», СПб., 1905, № 1, стр. 62—68.

4856. **Ход мирных переговоров.** (Политическое обозрение.)— «Нива», СПб., 1905, № 33, стр. 659—660.

4857. **Южаков С. [Н.]** Война. Слухи о мире.— «Русское богатство», СПб., 1905, № 2, стр. 89, 93—106. (Политика.)

4858. **Южаков С. [Н.]** Мир.— Условия мира. Мирная конференция.— «Русское богатство», СПб., 1905, № 8, стр. 185—197. (Политика.)

4859. **Южаков С. [Н.]** Мирные переговоры.— «Русское богатство», СПб., 1905, № 6, стр. 189—195. (Политика.)

4860. **Южаков С. Н.** Около войны.— Около мира.— «Русское богатство», СПб., 1905, № 7, стр. 79—100. (Политика.)

4861. **Южаков С. Н.** Около мира и войны.— «Русское богатство», СПб., 1905, № 4, стр. 81—86. (Политика.)

4862. **Южаков С. Н.** Портсмутский мирный договор.— «Русское богатство», СПб., 1905, № 9, стр. 117. (Политика.)

4863. **Южаков С. Н.** Точный текст мирного Портсмутского трактата.— «Русское богатство», СПб., 1905, № 10, стр. 160—168.

Позиции западных держав

4864. **Теллов В. [А.]** Англия и Соединенные Штаты в русско-японском конфликте.— СПб., 1904, [142 стр.]

(Отд. оттиск. из журн. «Русский вестник», 1904, №№ 7—12).

4865. Теплов В. [А.] Посредничество держав.— СПб., 1904, [24] стр. (Отд. оттиск из «Русского вестника», 1904, № 6, стр. 885—908).

4866. Якобсон Н. Как победить Японию.— Киев, 1905, 30 стр.

* * *

4867. Война и державы. (Политическое обозрение).— «Нива», СПб., 1904, № 19, стр. 377—379.

4868. Война и европейские державы. (Политическое обозрение).— «Нива», СПб., 1904, №№ 16—18, 20.

4869. Вольский З. Д. Иностранное обозрение.— «Сибирский наблюдатель», Томск, 1904, № 4, стр. 134—141.

[Европа и русско-японская война.]

4870. Державы и русско-японская война. (Политическое обозрение).— «Нива», СПб., 1904, №№ 7—10, 13—15.

4871. Европа и русско-японская война.— «Нива», СПб., 1904, № 6, стр. 120.

4872. Мир и война. (Из иностранных журналов).— «Мир божий», СПб., 1905, № 2, стр. 13—16.

[Отношение к русско-японской войне европейских государств.]

4873. Политические отголоски японо-русских боев.— «Нива», СПб., 1904, № 41, стр. 819—820.

4874. Положение дел на Дальнем Востоке.— Особенности русско-японского кризиса.— «Вестник Европы», СПб., 1904, кн. 2, стр. 817—821. (Иностранное обозрение.)

[Позиция Англии и США в русско-японском кризисе.]

4875. Пропаганда мира.— Европейская печать и восточно-азиатские события. (Из иностранных журналов).— «Мир божий», СПб., 1904, № 11, стр. 99—102. (За границей.)

4876. Симский Б. Обзор иностранной жизни.— «Журнал для всех», СПб., 1904, № 8, стр. 502—504.

[Позиция Англии в русско-японской войне.]

4877. Теплов В. [А.] Нейтралитет Китая.— «Русский вестник», СПб., 1904, № 5, стр. 409—439.

[Позиция Франции и Англии в русско-японской войне.]

4878. Южаков С. Н. Война.— Россия.— Япония и державы.—

«Русское богатство», СПб., 1904, № 12, стр. 182—192.

4879. Япония.— «Известия Восточного института», Влд., 1904, т. 12. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока», № 28, стр. 5—7, 18.)

[Комментарии японской и английской прессы по поводу войны.]

4880. Япония.— «Известия Восточного института», Влд., 1904, т. 12. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока», № 30, стр. 46.)

[Англия и русско-японская война.]

См. также №№ 4671, 5648.

Воспоминания

4881. Аничков Д. И. Пять недель в отряде генерала Мищенко. Воспоминание участника.— СПб., В. К. Шнеур, 1907, 60 стр.

4882. А[пушкин] В. [А.] Куропаткин. Из воспоминаний о русско-японской войне.— СПб., В. К. Шнеур, [1907], 149 стр.

Р е ц.: Н. Л. (Критика и библиография).— «Исторический вестник», СПб., 1907, № 2, стр. 701—703; «Офицерская жизнь», Варшава, 1907, № 94, стр. 678;— «Разведчик», СПб., 1907, № 891, стр. 687—688.

4883. Апушкин В. А. Мищенко. Из воспоминаний о русско-японской войне.— СПб., В. Березовский, 1908, 208 стр.

Р е ц.: (Критика и библиография).— «Исторический вестник», СПб., 1908, № 1, стр. 331—333.

4884. Баженов П. Н. Сандепу—Мукден. Воспоминания очевидца—участника войны.— СПб., изд. Северного книго-ва, 1911, 361 стр., карт.

4885. Баумгартен О. А. Артур пал!.. Дневник сестры милосердия.— [СПб.], В. К. Шнеур, 1907, 137 стр.

Р е ц.:— «Офицерская жизнь», Варшава, 1907, № 95, стр. 694.

4886. Баумгартен О. А. В осажденном Порт-Артуре. Дневник сестры милосердия.— СПб., 1906, 310 стр.

Р е ц.:— «Разведчик», СПб., 1906, № 808, стр. 332.

4887. Боткин Е. С. Свет и тени русско-японской войны 1904—1905 гг. (Из писем к жене).— СПб., 1908, IV, 94 стр.

Т о ж е.— «Вестник Европы», СПб.,

1908, кн. 1, стр. 54—82; кн. 2, стр. 530—560; кн. 3, стр. 5—38.

4888. **Бубнов М.** Порт-Артур. Воспоминания о деятельности Первой Тихоокеанской эскадры и морских команд на берегу во время осады Порт-Артура в 1904 г.—СПб., 1907, 287 стр.

4889. **Веревкин Н.** Страница из дневника. Очерки из жизни осажденного Артура.—СПб., П. А. Артемьев, 1905, VIII, 167 стр.

Р е ц.:—«Вестник Европы», СПб., 1906, кн. 10, стр. 806—810.

4890. **Воспоминания Порт-артурского солдата.** 13 ноября 1904 года.—СПб., 1906, 20 стр.

4891. **Вырубов П. А.** Десять лет из жизни русского моряка, погибшего в Цусимском бою. (В письмах к отцу.) 1895—1905.—Киев, 1910, 150 стр.

[О Японии см. стр. 141—146.]

4892. **Гамильтон Я.** Записная книжка штабного офицера во время русско-японской войны. Пер. с англ. Б. Семёнова. Т. 1—2.—СПб., В. Березовский, 1906—1907.

Т. 1. 1906, VIII, 333 стр.

Т. 2. 1907, 327 стр.

Р е ц.: **Багратион Д.** Секрет японских боевых успехов.—«Вестник русской конницы», СПб., 1907, № 18, стр. 806—809; **Г.** (Библиография).—«Братская помощь», М., 1907, № 2, стр. 215—217; **Грулев М.**—«Разведчик», СПб., 1906, № 829, стр. 671—672;—«Разведчик», СПб., 1907, № 874, стр. 429—430; **Изместьев П.**—«Офицерская жизнь», Варшава, 1907, № 65, стр. 247—248; № 66, стр. 263; № 67, стр. 279; № 88—89, стр. 597—598;—«Офицерская жизнь», Варшава, 1907, № 59, стр. 151—152; **Семёнов Б.**—«Разведчик», СПб., 1906, № 794—795, стр. 34—35.

Т о ж е. Изд. 2. Т. 1.—1913, IV, 333 стр., карт.

Т. 2. Пер. с англ. при участии и под ред. Евреннова и Никольского, СПб., «Офицер-воспитатель», 1907, 398 стр., карт.

4893. **Голицинский А. Н.** На позициях Порт-Артура. Из дневника ротного и батальонного командира.—СПб., В. Березовский, 1907, 94 стр., план.

4894. **Гроссевич М. П.** Борьба с лучами Восходящего солнца. Из боевых воспоминаний русско-японской войны.—М., 1908, 292 стр.

4895. **Грулев М.** В штабах и на полях Дальнего Востока. Воспоминания офицера Генерального штаба и командира полка о русско-японской войне. Т. 1—2.—СПб., В. Березовский, 1908—1909.

Т. 1. До Ляояна, 1908, 367 стр.

Т. 2. От Ляояна до конца войны, 1909, 443 стр., карт.

Р е ц.: (Библиография).—«Нива», (Ежемес. лит. прилож.), СПб., 1908, № 10, стр. 306; **Изместьев П.**—«Офицерская жизнь», Варшава, 1909, № 154, стр. 803; **Парский.**—«Разведчик», СПб., 1908, № 902, стр. 97—98; 1909, № 949, стр. 14—15.

4896. **Гусев С. Я.** Свежие раны. Воспоминания корпусного контролера о русско-японской войне.—СПб., 1911, IV, 230 стр.

Р е ц.:—«Исторический вестник», СПб., 1911, № 8, стр. 734—735;—«Офицерская жизнь», Варшава, 1911, № 260, стр. 2427.

4897. **Добрынин В. В.** Донцы в Манчжурии. Путевые, походные и боевые воспоминания и краткая историческая справка 3-й Донской казачьей батареи.—Новочеркасск, 1907, 162 стр., схемы.

4898. **Дружинин К.** Воспоминания о русско-японской войне 1904—1905 гг. участника-добровольца.—СПб., 1909, 504 стр., карт.

Т о ж е. Изд. 2.—СПб., 1912, 528 стр., карт.

Р е ц.: **Апухтин А. Н.**—«Разведчик», СПб., 1908, № 943, стр. 771—772;—«Офицерская жизнь», Варшава, 1911, № 298, стр. 2951.

4899. **Еще о Сандепу.** 1-й Сибирский армейский корпус в боях под Хейгуаем с 11 по 15 янв. 1905 г. Из дневника офицера.—СПб., б. г., 74 стр., схем.

Р е ц.: **Лукирский [С.]**—«Офицерская жизнь», Варшава, 1907, № 83/84, стр. 529.

4900. **Иванов И. Е.** Военно-походные впечатления от Владивостока до Вафангоу и от Вафангоу до Ляояна командира роты 1-го Восточно-Сибирского стрелкового Его Вел. полка.—СПб., 1907, 349 стр., карт.

Т о ж е. Изд. 2.—1908, 265 стр.

4901. **Из дневника артурца.**—Уфа, 1906, 163 стр.

4902. **Как погибла «Светлана».** (Рас-

сказ участника боя.) — СПб., 1908, 27 стр. (Отд. оттиск. из газеты «Россия».)

4903. **Камперно Ф.** Под Ляндяньском и Ляояном. Из воспоминаний итальянского военного агента. Пер. с итал. С. Толкушкина. — Варшава, 1911, 32 стр. (Отд. оттиск из журн. «Офицерская жизнь».)

4904. **Кан Р.** Из вражеского стана. Из «Дневника военного корреспондента» при японской армии. Пер. с франц. — СПб., Н. М. Лагов, 1905, 66 стр.

Р е ц.: **Энвиш.** — «Разведчик», СПб., 1905, № 768, стр. 557.

4905. **Карамышев.** Последний день Порт-Артура. Воспоминания участника. — СПб., 1907, 16 стр.

4906. **Квитка А.** Дневник забайкальского казачьего офицера. Русско-японская война 1904—1905 гг. — СПб., В. Березовский, 1908, VII, 430 стр.

Р е ц.: **Апушкин В.** — «Разведчик», СПб., 1909, № 953, стр. 75—77; **Дружинин К.** «Исполнение своего долга перед Родиной». — «Разведчик», СПб., 1908, № 947, стр. 841—842; **Свечин А.** — «Офицерская жизнь», Варшава, 1908, № 115—116, стр. 243; **Соколовский М.** — «Исторический вестник», СПб., 1908, № 7, стр. 334—335. (Критика и библиография.)

4907. **Козлов В. Д.** В тылу у японцев. (Набег партизанов в Корею.) (Дневник военного корреспондента.) Очерки. — СПб., 1904, 172 стр.

Т о ж е. Изд. 2. — 1905.

4908. **Конек-скакунок.** Записки очевидца. Ляоянский бой. — СПб., б. г., 12 стр.

4909. **Корсаков В. В.** Скорбные дни. Дневник-хроника русской жизни в Китае за время русско-японской войны. — М., 1912, 212 стр.

4910. **Костенко М. И.** Осада и сдача крепости Порт-Артур. Мои впечатления. — Киев, 1906, II, 276 стр.

Р е ц.: **Б[огданович] А. [И.]** — «Исторический вестник», СПб., 1906, № 11, стр. 698—699; — «Офицерская жизнь», Варшава, 1906, № 23, стр. 363—364; № 24, стр. 379—380.

Т о ж е. Изд. 2, испр. и доп. с 2-мя прилож. — Киев, 1907, 327 стр., карт.

Р е ц.: — «Офицерская жизнь», Варшава, 1907, № 61, стр. 184.

4911. **Кравченко В.** Через три океана. Воспоминания о морском походе

1904—1905 гг. — СПб., 1910, 243 стр.

Т о ж е. Изд. 2, доп. Воспоминания врача о морском походе в русско-японскую войну 1904—1905 гг. — СПб., 1910, 257 стр.

[Цусимский бой, см. стр. 129—204.]

Р е ц.: — **В. Р.** (Библиография.) — «Морской сборник», СПб., 1910, № 8, стр. 1—2.

4912. **Кравченко Н.** На войну! Письма, воспоминания, очерки военного корреспондента. — СПб., Р. Голике и А. Вильборг, 1905, 180 стр.

4913. **Краснов П.** Год войны. 14 месяцев на войне. Очерки русско-японской войны с февраля 1904 г. по апрель 1905 г. Т. 1—2. — СПб., 1905—1911.

Т. 1. На реке Ялу. Тюренчен. В конных отрядах генералов Ренненкампа и Миценки. Кайджоо. Дашичао. Оставление Инкоо. Ляоянское сражение, 1905, 581 стр.

Т. 2. В Мукдене. Сражение на реке Шахэ. Зима на позициях. Работа конницы. Мукденское сражение. Отступление к Телину. На Сыпингайской позиции. Тыл армии. Заключение, 1911, 256 стр.

4914. **Лавров А. Н.** На боевой страде. (Из дневника убитого офицера.) — М., 1908, 51 стр.

4915. **Ларенко П.** Страдные дни Порт-Артура. Хроника военных событий и жизни в осажденной крепости с 26-го янв. 1904 г. по 9-е янв. 1905 г. По дневнику мирного жителя и рассказам защитников крепости. Ч. 1—2. — СПб., П. А. Артемьев, 1906.

Ч. 1. 356 стр., карт.

Ч. 2. 358—819 стр., карт.

Р е ц.: — «Вестник Европы», СПб., 1906, кн. 10, стр. 806—810; — «Нива» (Ежемес. лит. прилож.), СПб., 1906, № 7, стлб. 469—470; — «Разведчик», СПб., 1906, № 844, стр. 976—978; — «Русское богатство», СПб., 1906, № 5, стр. 112—114; **Энвиш.** — «Разведчик», СПб., 1907, № 872, стр. 400.

4916. **Линда К.** Последние часы Тюренченского боя. (Воспоминания участника б. нач. штаба 3-й Вост.-Сиб. стрелк. дивизии.) — СПб., «Военный голос», 1906, 16 стр.

4917. **Линда К.** Тюренчен. (Операции на р. Ялу в апреле 1904 г.) Извлечение из записок Ф. Герча, швейцарского военного агента при 1-й японской армии, с подробными примечаниями

о действиях русских войск и приложением некоторых документов и плана сражения.— Вильна, 1908, 60 стр., карт.

4918. **Мало прожито — много пережито.** Впечатления молодого офицера о войне и плене. Ч. 1.—2.— СПб., 1907.

Ч. 1. В осаде Порт-Артура, 352 стр.

Ч. 2. В японском плену, 254 стр.

Р е ц.: **Струве П.** — «Русская мысль», 1907, № 8, стр. 161—162; **Энвиш.** — «Разведчик», СПб., 1907, № 890, стр. 669.

4919. **Мартынов Е. И.** Воспоминания о японской войне командира пехотного полка.— Плоцк, 1910, X, 402 стр., карт.

Р е ц.: **Лазаревич Ю.** — «Разведчик», СПб., 1910, № 1020, стр. 303.

4920. **Масин В. А.** Дни те... Очерки участника русско-японской войны.— СПб., В. Березовский, 1914, 102 стр.

4921. **Мелик-Парсаданов Н. А.** Артурское сидение. Мемуары заведующего минной обороной Зап. фронта крепости Порт-Артур. Ч. 1—2.— Варшава, «Офицерская жизнь», 1908—1909.

Ч. 1. 1908, 89 стр.

Ч. 2. 1909, 63 стр.

4922. [**Менье Р.**] Извлечения из сочинений проф., капитана Р. Менье о русско-японской войне.— СПб., В. Березовский, 1907, 79, XIX стр. (Русско-японская война в наблюдениях и суждениях иностранцев, вып. 8.)

4923. **Мирный В. А.** Боевой дневник героя унтер-офицера Восточно-Сибирского стрелкового полка из русско-японской войны 1904—1905 гг. и высокомиловитое, личное награждение его импер. велич. государем императором.— М., изд. автора, 1912, 98 стр.

4924. **Молодой В.** Война и «я». (Из записной книжки корреспондента.) 1904—1914. Ч. 1.— СПб., 1914, 191 стр.

4925. **На батареях Порт-Артура.** (Впечатления.) — СПб., 1906, 48 стр. (Перед загл. авт.: Виктор.) (Из журн. «Военный голос», 1906, №№ 127—129).

4926. **На крейсере «Россия».** (Из дневника.) — СПб., ред. журн. «Морех», 1907, 56 стр.

4927. **Незнамов А. А.** Из опыта русско-японской войны. (Заметки офицера генерального штаба.) — СПб. (обл. 1907), 130 стр., карт.

Р е ц.: — «Известия книжных мага-

зинов т-ва Вольф», СПб., 1906, № 16, стр. 63.

То же. Изд. 3.— СПб., «Свет», 1908, 138 стр.

4928. **Неfortunатов Н. И.** На войне и о войне. Мысли и впечатления. (Из дневника участника русско-японской войны.) 1904—1905 гг.— СПб., М. Пивоварский и А. Типограф, 1913, 156 стр.

4929. [**Нирутака.**] «Акацуки» перед Порт-Артуром. (Из дневника японского морского офицера Нирутака.) Пер. с нем.— СПб., ред. «Нового журнала литературы, искусства и науки», 1905, 112 стр.

4930. **Нободи.** Последнее рождество в Порт-Артуре. Рассказ американца.— СПб., 1913, 13 стр.

4931. **Новое о войне.** Воспоминания о морских походах. 1904—1905 гг.— СПб., 1907, VIII, 174 стр.

4932. **Нодо Л.** Они не знали. Письма военного корреспондента газеты «Le Journal» о русской армии в кампанию 1904 г. Пер. с франц.— М., 1905, 30 стр.

4933. **Нодо Л.** Письма о войне с Японией. Пер. с франц. Н. М. Лагова.— СПб., В. Березовский, 1906, 328 стр.

Р е ц.: **Адариди К.** — «Разведчик», СПб., 1906, № 794/795, стр. 36; — «Нива» (Ежемес. лит. прилож.), СПб., 1906, № 6, стлб. 309.

4934. **Оболенский В. В.** Записки о войне офицера запаса.— М., И. Д. Сытин, 1912, 151 стр.

4935. **Памяти крейсера «Владимир Мономах».** Воспоминания участника в походе и в Цусимском сражении.— Одесса, 1906, 16 стр.

4936. **Памятка русско-японской войны 1904—1905 гг. о боевой жизни 8-го пехотного Сибирского Томского полка.** — Томск, 1907, 16 стр.

4937. **Парский Д.** Воспоминания и мысли о последней войне (1904—1905 гг.). Стоянка на Шахэ. Мукденский погром. Сыпингайские позиции.— СПб., В. К. Шнеур, 1906, 97 стр.

4938. **Парфенов М. М.** Как погиб, но не сдался крейсер «Рюрик».— СПб., Постоянная комиссия народных чтений, 1907, 27 стр.

То же. Изд. 2.— 1915, 27 стр.

4939. **Первый армейский корпус в войну с Японией 1904—1905 гг.** По дневникам, запискам и письмам участников.— СПб., Попечительство о де-

тях офицеров корпуса, 1909, 137 стр.

Р е ц.: Ветсемзи П.—«Офицерская жизнь», Варшава, 1910, № 205, стр. 1567.

4940. Первый сибирский армейский корпус в боях под Хейгоутаем с 11 по 15 янв. 1905 г. Еще о Сандепу. Из дневника офицера.— СПб., б. г., 74 стр., карт.

4941. Пилипенко Г. М. На Дальний Восток. Путевые очерки.— СПб., Н. Фридрих, 1904, 88 стр.

[Русско-японская война.]

4942. Пименов Ф. А. Из дневника артиллера. Вып. 1—3.— СПб., Шмидт, 1913.

Вып. 1. 16 стр.

Вып. 2. 32 стр.

Вып. 3. 48 стр.

4943. Писанецкий А. И. (Долинский). На войне. Очерки, письма и заметки военного корреспондента.— Полтава, 1909 (на обл. 1910), 41 стр.

4944. Письма с войны.— М., Изд. К. Б., [1904 ценз.], 8 стр.

4945. Побилевский Н. Дневник артиллера 27 января — 23 декабря 1904 г.— СПб., 1910, [103] стр. (Отд. оттиск из журн. «Военный сборник», 1910, кн. 1—8.)

4946. Последние дни 2-й Тихоокеанской эскадры. Одно из участников Тсусимского боя.— СПб., 1906, 174 стр.

4947. Ренгартен И. И. Воспоминания порт-артурца.— СПб., Комиссия по заведыванию капиталом им. графа С. А. Строганова, 1910, 256 стр.

4948. Ренненкамф [П. К.] Мукденское сражение. 20-дневный бой моего отряда от Цинхэчена до Мацзяндана.— СПб., В. Березовский, 200 стр., карт.

Р е ц.:—«Братская помощь», 1908, № 12, стр. 195—196. (Критика и библиография.) Л. Н.—«Исторический вестник», СПб., 1909, № 12, стр. 801—802.

4949. Россия и Япония. Русско-японская война. Наши права в Корею. В стране Восходящего Солнца. Прошлое и настоящее Японии. (Из впечатлений очевидца.)— М., 1904, 48 стр.

4950. Рэкули Р. Десять месяцев на японско-русской войне. Беспристрастные очерки и впечатления французского военного корреспондента.— СПб., «Труд», 1908, 340 стр.

Р е ц.:—«Образование», СПб., 1908, № 9/10, стр. 60—61.

4951. Рябинин А. На войне в 1904—1905 гг. Из записок офицера действующей армии.— Одесса, 1909, 220 стр.

Р е ц.: Измestьев П.—«Офицерская жизнь», Варшава, 1909, № 186, стр. 1259.

4952. Сакураи Тадаюси. Статью и кровью. (Нику-Дан.) Очерки японско-русской войны, составленные японским поручиком Сакураи Тадаюси. Пер. с япон. Блонского.— СПб., И. Игуменов и Д. Ильин, [1910], 231 стр., карт.

Р е ц.: Звонжиков А.—«Разведчик», СПб., 1910 № 1021, стр. 317.

4953. Сапер. Генерал Стессель в Порт-Артуре. Критический очерк. (Составлен по дневникам защитников и из бесед с бывшими порт-артурцами, а также на основании опубликованных и неопубликованных приказов, донесений и других официальных данных.)— СПб., «Наш голос», 1906, 80 стр.

4954. Сахаров Р. А. Полтора месяца в бухте «Табо». (Воспоминания участника Де-Кастрийского отряда.)— Харьков, «Воин», 1911, 109 стр., карт.

4955. Селецкий Г. Г. 646 дней в плену у японцев.— СПб., В. Березовский, 1910, 232 стр.

Р е ц.:—«Исторический вестник», СПб., 1911, № 1, стр. 311—351.

4956. Серые герои. Подвиги русских солдат в войне с Японией. (Извлечено из донесений, корреспонденций и частных писем.)— М., 1905, 36 стр.

4957. 13-го ноября 1904 года. Воспоминания Порт-Артурского солдата.— СПб., 1906, 20 стр.

4958. Холмогоров А. В осаде. Воспоминания порт-артурца.— СПб., 1905, 72 стр.

4959. Цвевинский. Описание похода и боевых действий 5-й роты 146 пех. Царицынского полка в русско-японскую войну 1904—1906 гг. Воспоминания командира роты.— Пг., 1914, 40 стр., карт.

4960. Цихович. Как погиб 5-й стрелковый полк под Мукденом. Воспоминания.— СПб., 1908, 85 стр., карт.

Р е ц.: Хенриксон Н.—«Офицерская жизнь», Варшава, 1908, № 118, стр. 275—276.

4961. Шахновский И. К. Желтая туча. (12 месяцев войны с Японией.) Дневник корреспондента.— М., Д. П. Ефимов, 1905, IV, 382, II стр.

4962. Шеварднадзе Г. З. Мысли ста-

рого служаки.— Тифлис, «Гуттенберг», 1909 (обл. 1910), 82 стр.

4963. [Шеллендорф Бронсар.] Из записок очевидца Мукденских боев майора германской службы Бронсар фон-Шеллендорф. Наступательные действия пехоты по опыту русско-японской войны майора Балка. Пер. К. Адариди.— СПб., В. Березовский, 1906, 32 стр., карт.

То же. Изд. 2, испр.— 1909, 31 стр., карт. (Русско-японская война в наблюдениях и суждениях иностранцев, вып. 5.)

4964. Шидуца Ф. И. Дневник солдата в русско-японскую войну в 2-х ч. Под ред. и с предисл. В. И. Пржевальского.— СПб., 1909, 222 стр.

Р е ц.: (Библиография.) — «Нива» (Ежемес. лит. прилож.), СПб., 1909, № 12, стлб. 686; — «Новое слово», СПб., 1910, № 4, стр. 154; [Слонимский Л. З.] — «Вестник Европы», СПб., 1910, кн. 1, стр. 415—419; Энвиш. — «Разведчик», СПб., 1910, № 1011, стр. 172.

4965. Штер А. П. На крейсере «Новик». Дневник.— СПб., 1908, V, III, 86 стр.

* * *

4966. Абашидзе А. Воспоминание из недавнего.— «Вестник русской конницы», СПб., 1912, № 23/24, стр. 891—896.

4967. Адамович Б. Из походного журнала.— «Военный сборник», СПб., 1906, №№ 1—12; 1907, №№ 3, 5, 8, 12; 1908, №№ 5, 6, 10; 1909, №№ 5—7, 9, 12; 1910, №№ 6, 8.

[Автор — участник русско-японской войны.]

4968. Артуров Г. Один из многих. Рассказ из воспоминаний порт-артурца.— «Русская старина», СПб., 1914, № 3, стр. 577—581.

4969. Боэр Г. ген. Капитан Канайя. Из русско-японской войны. Очерк.— «Нива», СПб., 1906, № 28, стр. 439—443.

4970. Воспоминания американца о Портсмутской конференции.— «Исторический вестник», СПб., 1912, № 9, стр. 989—1008. (Подпись: В. Ф-ш.)

4971. Врангель П. [Н.] Маньчжурские письма. Из эпохи войны с Японией.— «Вестник Европы», СПб., 1908, кн. 11, стр. 377—394.

4972. Глинский С. На войне. (Из за-

писной книжки армейца.) — «Разведчик», СПб., 1905, №№ 753, 765, 766, 785, 787.

4973. Гусев А. И. Из воспоминаний участника русско-японской войны.— «Военный сборник», СПб., 1910, кн. 9, стр. 67—88.

4974. Гусев А. И. Из дневника корпусного контролера. (В русско-японскую войну 1904—1905 гг.) — «Военный сборник», СПб., 1910, кн. 10, стр. 219—258; кн. 11, стр. 225—240; кн. 12, стр. 153—222.

4975. Данилов Г. А. Сибирская казачья дивизия в походе против Японии в 1904 и 1905 годах. (Дневник участника с 2 февраля 1904 г. по 30 июля 1905 г.) — «Русская старина», СПб., 1911, кн. 1, 11, 12; 1912, кн. 4, 5.

4976. Дикс М. Разгром Сахалина. (Из воспоминания.) — «Исторический вестник», СПб., 1906, № 12, стр. 878—900.

4977. Дневник офицера, убитого под Цусимой.— «Морской сборник», СПб., 1907, № 10, стр. 23—34. (Подпись: Т.)

4978. Добржанский В. Русско-японская война 1904 года. Дневник.— «Вокруг света», М., 1905, №№ 18—25.

4979. Дунин А. На пороге к смерти. (Из дневника матроса-цусимца.) — «Современник», СПб., 1913, № 9, стр. 115—133; № 10, стр. 121—137.

4980. Ефимов П. Бой у дер. Чжантань-Хенань 18, 19 и 20 янв. 1905 г. (Из дневника офицера.) — «Офицерская жизнь», Варшава, 1908, № 138, стр. 533—534; № 143, стр. 606—607.

4981. Ефимов П. Из Мукденских событий. (Из дневника офицера 4-го стрелкового полка.) — «Офицерская жизнь», Варшава, 1909, № 182/183, стр. 1197.

4982. Ефимов П. 16-часовой бой при деревне Чжантань-Хенань 16 февр. 1905 г. (Из дневника офицера.) — «Офицерская жизнь», Варшава, 1907, № 95, стр. 681—683.

4983. Затертый А. За чужие грехи. (Два очерка из Цусимского боя.) — М., «Оса», 1907, 32 стр.

4984. Из воспоминаний казачьего офицера.— «Вестник русской конницы», СПб., 1910, № 15, стр. 657—670; № 23, стр. 968—974; № 24, стр. 1040—1045; 1911, № 2, стр. 65—72; № 9, стр. 353—363. (Подпись: Л. С.)

4985. Из записной книжки боевого драгуна.— «Вестник русской конницы»,

СПб., 1909, № 5, стр. 126—200. (Подпись: А. С.)

4986. **Кватц В. Штурм.** (Из воспоминаний об обороне Порт-Артура.) — «Офицерская жизнь», Варшава, 1914, № 4, стр. 51—58; № 7, стр. 99—107.

4987. **Козлова Н. В.** Под военной грозой. Воспоминания сестры-волонтерки. (О русско-японской войне.) — «Исторический вестник», СПб., 1913, № 11, стр. 533—562; № 12, стр. 943—974.

4988. **Комаровский.** Воспоминания верхнеудинца о русско-японской войне. — «Вестник русской конницы», СПб., 1911, №№ 3—7.

4989. **Комиссия о сдаче Порт-Артура.** — «Современная жизнь», СПб., 1905, № 24, стр. 2—3. (Новости дня.)

4990. **Конокотин В. Б.** Порт-Артур. (Отрывки из дневника крепостного артиллериста.) — «Офицерская жизнь», Варшава, 1909, №№ 168, 171, 178, 179, 184, 185, 189, 192, 194, 198; 1910, №№ 202, 205, 208.

4991. **Косматов А. С.** оровайцами. Воспоминания топографа о русско-японской войне 1904—1905 гг. — В кн.: «В трущобах Манчжурии и наших восточных окраин», Одесса, 1910, стр. 413—459.

4992. **Кузьмин-Караваев В. Д.** Две недели в Порт-Артуре. — «Детский отдых», СПб., 1905, №№ 1—5.

4993. **Курмояров И.** Былое. (Воспоминания о русско-японской войне.) — «Вестник русской конницы», СПб., 1908, № 3, стр. 95—97; № 14, стр. 566—569; № 5, стр. 618—624; 1909, № 24, стр. 1103—1105.

4993а. **Л-ский А.** Саперы под Мукденом. (Воспоминания офицера-сапера.) — «Офицерская жизнь», Варшава, 1913, № 30, стр. 423—424; № 31, стр. 436—437; № 32, стр. 449—450.

4994. **Лысань З.** Манчжурские воспоминания. (Из записной книжки офицера 3-го стрелкового полка.) — «Офицерская жизнь», Варшава, 1909, № 196, стр. 1411—1413; № 197, стр. 1429—1431; № 198, стр. 1436—1438.

4995. **Любимов Ф.** (Письмо из Мукдена.) — «Разведчик», СПб., 1905, № 741, стр. 7—8. (Корреспонденции «разведчика».)

4996. **Мау Н.** Маньчжурская война. Очерк действий 31-й пехотной дивизии. (Из дневника участника.) — «Военный

сборник», СПб., 1909, кн. 5, стр. 25—46; кн. 6, стр. 53—70; кн. 7, стр. 99—112.

4997. **Мемуары адмирала Того.** Пер. К. Вор... — «Современная жизнь», СПб., 1904, № 36, стр. 179—180.

4998. **Мечетловский И.** Осада Порт-Артура. (Воспоминания.) — «Исторический журнал для всех», СПб., 1908, май, стр. 387—407; июнь, стр. 483—502.

4999. **Мккулах Ф.** Среди казаков. (Правдивый рассказ голландца Ф. Мккулаха, прожившего с казаками всю русско-японскую войну.) Пер. с англ. Н. Мельниченко. — «Русская старина», Пг., 1915, кн. 1, стр. 203—208.

5000. **[Нирутака.]** «Акацуки» перед Порт-Артуром. (Из дневника японского морского офицера Нирутака.) — «Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1905, № 1, стр. 53—64; № 2, стр. 201—220.

5001. **Обух В.** Воспоминания юрьевца о боях с 19 по 26 февраля 1905 г. под Мукденом. — «Военный сборник», СПб., 1906, кн. 7, стр. 45—60.

5002. **От Ялу до Фузана.** — «Разведчик», СПб., 1911, № 1056, стр. 52—53. (Подпись: М. Ю.)

[Из воспоминаний о русско-японской войне.]

5003. **Пашенко О.** Из записок сестры-волонтерки. — «Русское богатство», СПб., 1910, № 7, стр. 195—222; № 8, стр. 211—223.

5004. **Письма с Дальнего Востока.** — «Вестник Европы», СПб., 1904, кн. 8, стр. 472—498. (Подпись: W.)

5005. **Письма с театра военных действий.** — «Природа и люди», СПб., 1904, № 33, стр. 550—552.

5006. **Райдер Фэн.** Из боевого дневника. — «Вестник русской конницы», СПб., 1907, № 23, стр. 1000—1009.

5007. **Райдер Фэн.** Из боевого дневника минувшей войны. — «Вестник русской конницы», СПб., 1907, № 4, стр. 146—153; № 14, стр. 599—603; № 16, стр. 684—690; № 17, стр. 732—737.

5008. **Райдер Фэн.** Отрывок из воспоминаний о шахейских боях. — «Офицерская жизнь», Варшава, 1909, № 178—179, стр. 1152—1153; № 180—181, стр. 1174—1175.

5009. **Самокиш Н. С.** Моя поездка на войну. (Из воспоминаний.) — «Новый мир», СПб., М., 1905, № 10, стр. 109—112.

5010. Сидоров В. В плену. (Отрывок из воспоминаний.) — «Офицерская жизнь», Варшава, 1907, № 60, стр. 158—159.

5011. Сидоров В. Японцы на аванпостах. (Отрывок из воспоминаний о войне.) — «Офицерская жизнь», Варшава, 1906, № 39/40, стр. 598—599.

5012. Сипигус. Из боевых воспоминаний. — «Военный сборник», СПб., 1906, кн. 9—12.

5013. [Столица М. С.] Тяжелые годы. (Из писем ген.-майора М. С. Столицы.) Сообщил Д. Баланин. — «Военный сборник», СПб., 1908, кн. 7, стр. 69—88.

5014. Тяжелые дни Мукденских боев. (Воспоминания запасного.) — «Русская старина», СПб., 1910, №№ 1, 3, 12; 1911, № 7. (Подпись: Н-ч.)

5015. Т[еплов] К. Под японским ог-

нем. Воспоминания очевидца. — «Всемирная панорама», Пг., 1914, № 5, стр. 12—14; № 6, стр. 10—11; № 7, стр. 11—13.

5016. Чеславский В. Двадцать месяцев против японцев в конном отряде. — «Вестник русской конницы», СПб., 1907, № 2, стр. 54—59.

5017. Чечин П. Во Владивостоке в начале русско-японской войны. (Впечатления обывателя.) — «Сибирский архив», Иркутск, 1913, № 1, стр. 23—35.

5018. Что теперь делается в Порт-Артуре? (Впечатления немецкого коммерсанта.) — «Вокруг света», М., 1906, № 45, стр. 714—715.

5019. Шишко Я. У. Воспоминания порт-артурца. — «Офицерская жизнь», Варшава, 1910, № 248, стр. 2225—2227.

3. ЯПОНО-КИТАЙСКИЕ ОТНОШЕНИЯ

а) Общие работы. Экономическая экспансия Японии в Китай

Документы

5020. Дипломатическая переписка между японским и китайским правительством по поводу происшедшего между японскими и китайскими войсками чинами в г. Чжэн-Цзя-Тун столкновения. — «Известия Министерства иностранных дел», Пг., 1917, № 1—2, стр. 194—199.

5021. Документы, касающиеся участия Японии в войне и ее переговоров с Китаем. — «Известия Министерства иностранных дел», Пг., 1915, № 3, стр. 95—105.

5022. Китай. Договор с Японией. — «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1904, № 2, стр. 63; № 9, стр. 388—389.

5023. Китайско-японское соглашение 26 мая 1915 г. — «Известия Министерства иностранных дел», Пг., 1915, № 4, стр. 57—74.

[Официозный английский перевод.]

5024. Дополнительный документ к японо-китайским переговорам. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 229, стр. 82—85.

5025. Китайско-японский договор. —

«Природа и люди Дальнего Востока», Влд., 1906, № 4, стр. 6.

[Текст договора от 22.12.1905 г.]

5026. Японо-китайские договоры. Добавочные документы. [Пер. с япон. П. С. Скажутина.] — «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 229, стр. 91—107.

5027. Японо-китайские договоры. Договор относительно Шань-дунской провинции. [Пер. с япон. П. С. Скажутина.] — «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 229, стр. 87—88.

5028. Японо-китайские договоры. Договор относительно южной Маньчжурии и восточной части Внутреннего моря. [Пер. с япон. П. С. Скажутина.] — «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 229, стр. 89—91.

Исследования, статьи, заметки

5029. Демчинский Б. Россия и Манчжурия. (По неопубликованным документам.) — СПб., 1908, 170 стр.

[Политика России и Японии в Манчжурии.]

5030. Корсаков В. В. В проснувшемся Китае. Дневник-хроника русской жизни перед русско-японской войной. 1902—1903. — М., 1911, 404 стр.

[Японо-китайские отношения; политика Японии в Китае.]

5031. Котвич В., Бородовский Л.

Ляо-дун и его порты: Порт-Артур и Да-лянь-вань. (Историко-географ. очерк.) — СПб., А. Ильин, 1898, 48 стр., карт.

[О Японии см. стр. 2—7 и др. Из истории японо-китайских отношений.]

5032. Кюнер Н. В. Новейшая история стран Дальнего Востока. Ч. 1, 3. Владивосток, 1910—1912. (Литограф. изд.)

Ч. 1. Обзор источников. Изд. 2, перераб. и доп., 1912, 123 стр.

[О Японии см. стр. 70—95.]

Ч. 3. Обзор сношений Китая с европейскими и азиатскими державами с 1842 г., с указанием важнейших событий внутри истории страны. Вып. 1. С 1842 г. до конца яп.-кит. войны 1894—1895 гг.—1910, 175 стр.

[О Японии см. стр. 71—72, 85—86, 126—127, 136—175.]

5033. Левитов И. О необходимости опиумной реформы на Дальнем Востоке. — СПб., 1906, 24 стр.

[Японская опиумная монополия на Тайване см. стр. 6—10, 14—20.]

5034. Лигин Ю. На Дальнем Востоке. — М., «Задруга», 1913, 172 стр. [Японцы в Маньчжурии см. стр. 141—153.]

5035. Немирович-Данченко В. И. В царстве желтого дракона. (В 1908 г.) — Пг., П. Сойкин, 6. г. (Собрание сочинений, т. 32—36, 424 стр.)

[Политика Японии в Китае.]

5036. Тихоокеанская пресса. [2-я половина апреля — первые числа ноября 1899]. [21 выпуск.] — Хабаровск, 1899, 60, 24, 25, 23, 27, 31, 31, 26, 27, 15, 38, 20, 13, 15, 20, 19, 23, 20, 16, 20, 16 стр. (Особое прилож. к газете «Приамурские ведомости», №№ 285—292, 294, 297, 298, 300—306, 308, 310, 311.)

[Японо-китайские отношения.]

5037. Японцы в Маньчжурии. Сводка сведений к 15 ноября 1908 г. — Иркутск, 1909, 62 стр., карт.

* * *

5038. Англия о действиях Японии. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 226, стр. 103.

[По поводу требований Японии Китаю.]

5039. Ассигнования в связи с китайскими беспорядками. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 76, стр. 33.

[Участие Японии в подавлении революции в Китае.]

5040. Барон Комура покидает Пекин после заключения китайско-японского договора. — «Вокруг света», М., 1906, № 8, стр. 120.

5041. Беседа с японским посланником в Китае. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 217, стр. 57.

5042. Беспорядки среди обучающихся в Японии китайских студентов. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 44, стр. 43.

5043. Будущая политика Японии на материке. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 112, стр. 14—15.

[Внешняя политика Японии в отношении Китая.]

5044. Бюджет Формозы и Вэйхайвэя (Япония). — «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1896, № 17, стр. 208.

5045. Важное совещание в японском Министерстве иностранных дел. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 29, стр. 20.

[Политика Японии в Китае.]

5046. Вести с Востока. — «Восточное обозрение», Иркутск, 1882, № 6, стр. 3—4.

[Политика Японии в отношении Китая и России.]

5047. Военный заем и Япония. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 60, стр. 39.

[Военный заем Китая в Японии.]

5048. Воинственность Японии и невоинственность Китая. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 228, стр. 50—52.

5049. Вокруг света. (Всемирный калейдоскоп.) — «Вокруг света», М., 1894, №№ 27, 29—49.

[Осложнение отношений между Китаем и Японией из-за Кореи. Объявление Японией войны Китаю. Сводки военных действий.]

5050. Выпуск 5% гарантированного маньчжурского займа (Япония). — «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1907, № 30, стр. 117.

5051. Генерал-губернатор Фукусима в вопросе нарушения прав японской полиции. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 156, стр. 32.

[О нарушении прав японской полиции китайскими властями.]

5052. Генерал Фукусима в Пекине. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 176, стр. 36.

5053. Г[ольцев] В. (Иностранное обозрение).— «Русская мысль», М., 1899, № 6, стр. 220—226.

[О различных взглядах в Японии на политику в отношении Китая.]

5054. Г[ольцев] В. (Иностранное обозрение).— «Русская мысль», М., 1903, № 4, стр. 196—200.

[Деятельность японцев на Тайване.]

5055. Горное дело на о. Формоза.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1907, № 28, стр. 64.

5055а. Дела на Формозе.— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1874, № 298, стр. 179.

[О боевых действиях японцев на острове.]

5056. Дальневосточные дела.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 160, стр. 50—52.

[Обострение японо-китайских отношений в связи с экспансией Японии в Китае.]

5057. Деятельность японцев в Китае. (Иностранное обозрение).— «Мир божий», СПб., 1905, № 9, стр. 76—77.

5058. Дикари острова Формозы.— «Вокруг света», М., 1912, № 16, стр. III обл.

5059. Доктор Сунь И-Сянь в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 128, стр. 19—21.

5060. Екатеринославцев А. Япония и Китай.— «Живописное обозрение», СПб., 1902, декабрь. (Прилож. стр. 1971—1973.) (Политическое обозрение.)

[Проникновение японцев в Китай.]

5061. Железная дорога на о. Формоза.— «Сборник географических, топографических и статистических материалов по Азии», СПб., 1894, вып. 55, стр. 94—98.

5062. Железнодорожная деятельность России, Японии и Китая в Маньчжурии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1908, № 28, стр. 61—62.

5063. Жизнь Дальнего Востока. Английская печать о японской политике в Китае.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 235, стр. 106—108.

5064. Заявление Грея.— Японофобство в Кантоне.— Новая редакция японских требований.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 228, стр. 76—77.

5065. Ибис П. Формозский вопрос

между Китаем и Японией. (Письмо в редакцию «Живописного обозрения» из Нагасаки).— «Живописное обозрение», СПб., 1875, № 8, стр. 120—124.

5066. (Из газет и журналов).— «Офицерская жизнь», Варшава, 1911, № 271—272, стр. 2606—2607.

[О деятельности японцев на северо-востоке Китая.]

5067. (Из иностранной печати).— «Офицерская жизнь», Варшава, 1907, № 51, стр. 13.

[Деятельность Японии в Китае.]

5068. (Иностранная жизнь).— «Сибирские вопросы», СПб., 1908, № 37—38, стр. 90—91.

[Японская политика в отношении Китая.]

5069. (Иностранная хроника).— «Офицерская жизнь», Варшава, 1906, № 11, стр. 164.

5070. (Иностранное обозрение).— «Мир», СПб., 1909/1910, № 3, стр. 228. (Подпись: Е. С.)

[Захват Южной Маньчжурии и Кореи.]

5071. (Иностранное обозрение).— «Новый мир», СПб.— М., 1905, № 15, стр. 53.

[Японизация Китая.]

5072. Инукаи о японской политике по отношению к Китаю.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 143, стр. 16—17.

5073. Искупительная миссия в Японии.— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 3, вып. 1, стр. 138—141, 170—173, 191—192. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

5074. К временному разрешению цинь-даосского вопроса.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 221, стр. 33—34.

5075. К 25-летию японского владычества на Формозе. (Колония. Формоза).— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 230, стр. 130—132.

5076. К конфликту между Японией и Китаем.— Японо-китайский конфликт.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 228, стр. 86—94.

5077. К признанию Кит[айской] республики.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 134, стр. 9.

5078. К проезду через Харбин бывшего японского премьера Кацура.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 95, стр. 7—8.

5079. К смене японского посланника в Пекине.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 145, стр. 41.

5080. К событиям на Дальнем Востоке.— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1895, № 1369, стр. 323.

[О японо-китайских мирных переговорах.]

5081. К убийству трех японцев в Нанкине.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 155, стр. 32—33.

5082. К японо-китайским отношениям.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 235, стр. 108—109.

5083. Каких взглядов должна держаться Япония в 1913 году по отношению к Китаю.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 123, стр. 9—12.

5084. Като. Разъяснение японского министра иностранных дел. [Пер. с япон. П. С. Скажутина.]— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 229, стр. 85—87.

[По поводу отношений с Китаем.]

5085. Като Такааки [бывший посол в Лондоне]. Японское влияние в Китае. Пер. А. Попова.— «Дальневосточный мир», Влд., 1913, декабрь, № 1, стр. 9—10, № 2, стр. 15—16; 1914, № 3, стр. 14—16.

5086. Кацура и Терауци о положении в Китае.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 72, стр. 57—59.

5087. Китай.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1896, № 7, стр. 366—367; № 21, стр. 658.

[Японские бумагопрядильные предприятия в Китае.]

5088. Китай.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1901, № 35, стр. 379.

[Иностранные фирмы в Китае.]

5089. Китай. Покупка снарядов у Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 62, стр. 24.

5090. Китай и его отношение к Японии и Соединенным Штатам С. А.— «Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1905, № 9, стр. 338—339. (Иностранное обозрение.)

5091. Китай и Япония. Пер. Щербиной.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 264/269, стр. 16—17.

5092. Китайско-японский инцидент в Чапли.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 160, стр. 4—5.

5093. Коммерческие интересы Япо-

нии в Китае. Пер. Соколовского.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 242, стр. 131—135.

5094. Корейская война.— «Мир божий», СПб., 1894, № 10, стр. 236—238.

[Японо-китайская борьба из-за Кореи.]

5095. Котляревский С. А. Иностранная политика.— «Русская мысль», М., 1909, № 1, стр. 219—228.

[Японо-китайские и японо-американские отношения.]

5096. Краснов А. Корея и японские колонии.— «Книжки недели», СПб., 1894, № 9, стр. 43—61.

[Японо-китайские столкновения по поводу Кореи.]

5097. Кузьмин. Политическое общество в Китае и Японии. Из отчета по командировке в Шанхай.— «Известия Восточного института», Влд., 1900, т. 2, вып. 1, стр. 27—34. (Мелкие и библиографические заметки.)

[Японское влияние в Китае.]

5098. Малеев Л. Соседи Китая. (Соч. М. Р. Гёндри.)— «Военный сборник», СПб., 1895, кн. 9, разд. 2, стр. 1—27.

[Выдержки из книги, изданной в 1894 г. в Англии, «Китай и его соседи». Об отношениях Китая с Японией и Кореей.]

5099. Миссия генерала Сибя.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 150, стр. 40.

5100. Мнение генерала Окума о новом китайском кабинете.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 36, стр. 27—29.

5101. Мнение г-на Schiff'a о Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 80, стр. 25—26.

[О решении европейских банкиров пригласить Японию к участию в финансировании Китая.]

5102. Муравьев В. А. Окончательные японские требования к Китаю.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 228, стр. 106—109.

5103. Муравьев В. А. Японская континентальная политика.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 212, стр. 33—37.

5104. На чем основывается кажущееся бездействие МИД по отношению к Китаю. (Речь одного дипломата.)— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 144, стр. 14—17.

5105. Не следует упускать благопри-

ятный случай.— Предположение о добавочных условиях в требованиях Японии...— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 159, стр. 33—39.

5106. Недзвецкий В. Военное положение Китая.— «Военный сборник», СПб., 1900, № 8, разд. 2, стр. 80—94. (Иностранное военное обозрение.)

[Отношения Китая с Японией.]

5107. Недовольство японцев своей внешней политикой в китайском вопросе.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 142, стр. 5.

5108. Некоторые из финансовых приемов Японии в Южной Маньчжурии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1905, № 15, стр. 50—52.

5109. [Нинагава.] Сущность принципа сохранения целостности Китая.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 230, стр. 93—97.

[Политика Японии по отношению к Китаю.]

5110. Новое соглашение; свобода действий Японии в Маньчжурии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 96, стр. 8—13.

5111. Новые консулы Японии в Цзянь-дао и Владивостоке.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 145, стр. 44.

5112. Новый ген. консул в Цзянь-дао.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 106, стр. 7—8.

5113. Новый заем японской южнo-маньчжурской ж. д.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1911, № 2, стр. 68—69.

5114. Новый кабинет в Китае.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 125, стр. 10—11.

5115. Новый китайский заем в 1895 г. (Китай).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1895, № 20, стр. 383—384.

[Экономические взаимоотношения между Китаем и Японией.]

5116. Новый курс японской политики в Китае.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 247, стр. 58.

5117. Новый курс японской политики в Китае.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 248, стр. 58.

5118. Новый посланник Японии в Китае.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 193, стр. 32—33.

5119. Новый фазис в японо-китай-

ских отношениях.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 228, стр. 83—84.

5120. О выдаче паспортов японцам для путешествия по Монголии и Маньчжурии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 170, стр. 38.

5121. О китайско-японском сближении.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 157, стр. 13—14.

5122. Обостренность японо-китайских отношений и военные приготовления Японии. (Русско-китайское столкновение.)— «Дальневосточное обозрение», СПб., 1911, март, № 6/7, стр. 67—68.

5123. Объединение японо-китайской торговли и промышленности.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 108, стр. 9—10.

[Создание «Общества единения китайских и японских коммерсантов».]

5124. Окончание китайско-японских переговоров.— «Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1906, № 2, стр. 285. (Иностранное обозрение.)

5125. Оллиул П. (d'Olliules, P.) Письма из Японии.— «Восточное обозрение», Иркутск, 1898, № 145, стр. 2.

[Отношение к Китаю и европейскими странами.]

5126. Организация японо-китайского общества.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 131, стр. 27.

5127. Организация японо-китайской компании.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 141, стр. 39.

5128. Остатки китайской контрибуции.— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 3, стр. 296. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

5129. От российского консула в Кобе и Осака.— Деятельность синдиката японских мануфактуристов в Маньчжурии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1908, № 41, стр. 51—52.

5130. От французского консула в Шанхае. Новая японская пароходная компания на Янг-це.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1904, № 10, стр. 438.

5131. Ответ министра иностранных дел об отношениях к Китаю.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 131, стр. 26—27.

5132. Ответ министра Макино на запрос по китайским делам.— «Природа и

люди», СПб., 1913, № 133, стр. 4—5.

5133. Ответ японского министра иностранных дел по маньчжурско-монгольскому вопросу.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 180, стр. 29.

5134. Отзыв японского посла в Китае.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 81, стр. 15.

5135. Отказ Японии выполнить требования Китая.— Япония и Англия в Китае.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 163, стр. 13—14.

5136. Открытие новых японских консульств.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 5, стр. 55—56, № 10, стр. 41.

[В Маньчжурии и Китае.]

5137. Открытие японо-китайского общества.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 133, стр. 5.

[Цель — содействовать дружбе обоих народов.]

5138. Отношения Японии к Китаю. Пер. Щербиной.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 264/269, стр. 32—34.

5139. Отношения Японии к перевороту в Китае.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 234, стр. 82—83.

5140. Отношение Японии к г. Сунь И-сяню. Прибытие Хуан Сина в Японию.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 153, стр. 40—43.

5141. Отношения между Китаем и Японией.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 36, стр. 29.

5142. Отъезд посланника Ямадза в Пекин.— Командирование японскими военными властями генерала в Китай.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 149, стр. 35—36, 37.

5143. Перемещение японских консулов в Китае и назначение нового консула в Цзи-нянь-фу.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 214, стр. 46.

5144. Переселение японских подданных в Маньчжурию.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1912, № 23—24, стр. 335.

5145. Пересмотр телеграфного союза между Китаем и Японией.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 130, стр. 11.

5146. (Пестрядь).— «Новое слово», СПб., 1910, № 6, стр. 155—159.
[О заселении и экономическом освоении японцами Маньчжурии.]

5147. Пиленко А. Ожидаемая война

между Китаем и Японией.— «Морской сборник», СПб., 1879, № 12, стр. 47—48; 1880, № 1, стр. 51—52. (Морская хроника.)

5148. Пиленко А. Ожидаемая война между Китаем и Японией и китайский военный флот.— «Морской сборник», СПб., 1879, № 11, стр. 33—40. (Морская хроника.)

5149. Письма японского императора к Юань Ши-као.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 174, стр. 47—48.

5150. Письмо из Монголии. (По поводу японо-китайского мирного договора).— «Восточное обозрение», Иркутск, 1895, № 73, стр. 2—3. (Подпись: —).

5151. Плешоу Э. Еще о Формозе и японской экспедиции.— «Живописное обозрение», СПб., 1875, № 13, стр. 200—205, № 14, стр. 218—221.

5152. Подготовка в Японии китайских морских офицеров.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 54, стр. 7.

5153. Поездка Като в Китай.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 136, стр. 13.

5154. Поездка японских парламентариев в Китай для ознакомления с положением.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 137, стр. 10.

5155. Политические беглецы из Китая и японские полицейские власти.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 152, стр. 43.

5156. (Политическое обозрение).— «Нива», СПб., 1898, № 5, стр. 99—100.

[О новом китайском займе для уплаты контрибуции Японии. Позиция Англии в этом вопросе.]

5157. (Политическое обозрение).— «Нива», СПб., 1907, № 8, стр. 124—125.

[Вывод русских войск из Маньчжурии. Отношения Японии с Китаем.]

5158. (Политическое обозрение.) Корея.— «Нива», СПб., 1885, № 4, стр. 99.

[Японо-китайский спор из-за Кореи.]
5159. (Политическое обозрение.) Япония.— «Нива», СПб., 1885, № 12, стр. 291.

[Японо-китайские отношения по поводу Кореи.]

5160. (Политическое обозрение.) Япония и Китай.— «Нива», СПб., 1882, № 21, стр. 500.

[О возможности войны между Японией и Китаем.]

5161. **Положение Японии в междуна-
родных и китайских делах.**— «Китай
и Япония», Хабаровск, 1916, № 237,
стр. 134—136.

5162. **Полинов К.** Задачи японской
колониализации и Формоза.— «Вестник
финансов, промышленности и торгов-
ли», СПб., 1913, № 7, стр. 301—303.
(Специальные корреспонденции.)

5163. **Полинов К.** Некоторые особен-
ности в экономических отношениях
Японии и Китая.— «Вестник финансов,
промышленности и торговли», СПб.,
1912, № 28, стр. 65—67. (Специальные
корреспонденции.)

5164. **Попов П.** Япония и Китай в
1899.— «Вестник Европы», СПб., 1900,
кн. 7, стр. 216—224.

То же.— «Русский вестник», М.,
1900, август, стр. 502—504.

5165. [**Попов-Татива Н. М.**] Юань
Ши-кай и японо-китайские отноше-
ния.— В кн.: «Летопись востока», Пг.,
1915, стр. 18—35.

То же.— «Морской сборник», Пг.,
1915, № 3, стр. 73—90.

То же.— «Известия Министерства
иностранн. дел», Пг., 1915, № 4,
стр. 57—74.

5165а. [**Попов-Татива Н. М.**] Япо-
ния и Китай. (Японские письма, IX.)—
«Морской сборник», СПб., 1913, № 5,
стр. 139—156.

5166. [**Попов-Татива Н. М.**] Япо-
но-китайское сближение. (Летопись Во-
стока. Очерки современной жизни, II.)—
«Морской сборник», СПб., 1914,
№ 2, стр. 189—206.

5167. [**Попов-Татива Н. М.**] Япо-
но-китайское соглашение 26 мая 1915
года. (Летопись Востока. Очерки
со временной жизни, I.)— «Морской
сборник», Пг., 1916, № 1, стр.
61—70.

5168. **Порт-Артур.**— «Живописное
обозрение», СПб., 1899, № 44, стр. 885—
886. (Подпись: Н.)

[Японцы в Порт-Артуре после японо-
китайской войны.]

5168а. **Права Японии на добычу неф-
ти в Китае.**— «Китай и Япония», Ха-
баровск, 1913, № 166, стр. 26—27.

5169. **Право Японии разрабатывать
нефть в провинции Шань-си.**— «Китай
и Япония», Хабаровск, 1913, № 165,
стр. 36—37.

5169а. **Пребывание в Японии прин-
ца Кан-Инъ.**— «Вестник торгово-спра-

вочного бюро при русско-японском об-
ществе», Пг., 1916, № 5, стр. 5—7.

5170. **Примирение Китая с Япо-
нией.**— «Китай и Япония», Хабаровск,
1913, № 161, стр. 9—10.

[К признанию Японией Китайской
республики.]

5170а. **Притязания Японии на за-
хват господствующего положения в Ки-
тае.**— «Китай и Япония», Хабаровск,
1915, № 230, стр. 101—102.

5171. **Программа японской политики
в отношении Китая партии Сейю-
кай.**— «Китай и Япония», Хабаровск,
1914, № 219, стр. 19—21.

5172. **Производство сахара на Фор-
мозе (Япония).**— «Вестник финансов,
промышленности и торговли», СПб.,
1911, № 38, стр. 532.

5173. **Путешествие в Тибет.**— «При-
рода и люди», СПб., 1903, № 26,
стр. 427. (Со всех концов света.)

[О японском путешественнике Эйкай
Кавагухи.]

5174. **Радость и печаль Японии.**—
«Офицерская жизнь», Варшава, 1911,
№ 271—272, стр. 2603—2604.

[Предоставление Японией займа Ки-
таю и значение этого события.]

5175. **Разоблачения г. Озаки.**— «Ки-
тай и Япония», Хабаровск, 1916,
№ 247, стр. 25; 1917, № 248, стр. 25.

[По поводу японских требований
Китаю.]

5176. **Разъяснение премьер-минист-
ра.**— «Китай и Япония», Хабаровск,
1913, № 159, стр. 33.

[Разъяснения относительно нанкин-
ского инцидента.]

5177. **Расширение японских прав и
интересов в Китае.**— «Китай и Япония»,
Хабаровск, 1912, № 79, стр. 31—32.

5178. **Резолюция общества «Тайси-
рёнгокай».**— «Китай и Япония», Ха-
баровск, 1913, № 170, стр. 33—34.

[По поводу мероприятий Японии по
разрешению вопроса о Внутренней
Монголии и китайскому вопросу.]

5179. **Результат твердой политики
японцев в Китае.**— «Китай и Япония»,
Хабаровск, 1914, № 193, стр. 37.

5180. **Речь посла Идзюин.**— «Китай
и Япония», Хабаровск, 1913, № 142,
стр. 5—6.

5181. **Решение о признании Китай-
ской республики.**— «Китай и Япония»,
Хабаровск, 1912, № 75, стр. 28.

[Решение собрания японских поли-

тических деятелей, адвокатов, газетных работников и т. д.]

5182. Роль Японии в китайском вопросе.— «Вестник Европы», СПб., 1900, кн. 8, стр. 819—833. (Иностранное обозрение.)

5183. Россия, Япония и Китай.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 236, стр. 111—114.

5184. С Дальнего Востока. (Успехи Японии в Маньчжурии).— «Сибирские вопросы», СПб., 1911, № 24—25, стр. 71—73.

5185. Сахарная промышленность на Формозе. (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1910, № 16, стр. 135.

5186. Секретное заседание банкиров и капиталистов Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 130, стр. 12—13.

[О размещении различных предприятий в Китае.]

5187. Секретное совещание в Министерстве иностранных дел.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 56, стр. 34.

[О японо-китайских экономических отношениях.]

5188. Секретное соглашение между Китаем и Японией.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 163, стр. 45—46.

[По поводу Маньчжурии и Монголии.]

5189. Симский Б. На Дальнем Востоке.— «Журнал для всех», СПб., 1904, № 5, стр. 311—315.

[История Маньчжурии; военные действия японцев в Маньчжурии в 1894—1895 гг.; ее роль в столкновении Японии и России.]

5190. Скажутин П. С. Барон Като о японской политике в отношении Китая.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 221, стр. 28—30.

5191. Скажутин П. [С.] Барон Сибусавы о своей поездке в Китай.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 194, стр. 40—42.

5192. Скажутин П. С. Генерал Осима о своей поездке в Китай.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 225, стр. 82—86.

5193. Скажутин П. С. Граф Окума о японо-китайских переговорах.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 228, стр. 84—86.

5194. Скажутин П. С. Декларация

японского министра иностранных дел.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 237, стр. 130—133.

[Речь министра иностранных дел Исии в парламенте. Политика Японии по отношению к Китаю.]

5195. Скажутин П. С. К характеристике политики Японии в Китае.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 201, стр. 35—38.

5196. Скажутин П. С. К японо-китайским переговорам.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 226, стр. 97—100.

5197. Скажутин П. С. Китайцы о замыслах России и Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 239, стр. 139—143.

5198. Скажутин П. С. Маньчжуромонгольский вопрос.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 194, стр. 46—52.

5199. Скажутин П. С. Объединенное собрание членов политических партий Японии по обсуждению китайского вопроса.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 220, стр. 17—22.

5200. Скажутин П. [С.] Политика Японии в Китае.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 191, стр. 37—41, № 192, стр. 47.

5201. Скажутин П. С. Требования Японии по маньчжурско-монгольскому вопросу.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 227, стр. 86—88.

5202. Скажутин П. С. Японская печать о благоприятности настоящего момента для разрешения китайского вопроса.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 224, стр. 87—92.

5203. Скажутин П. С. Японская печать по поводу японофобства в Китае.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 208, стр. 49—52.

5204. Скажутин П. С. Японские отношения.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 185, стр. 49—53.

5205. Смена посланника в Китае Идзюнна господином Ямада.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 146, стр. 36—37.

5206. Смета для о. Формозы.— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 3, стр. 242—243. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

5207. Собрание для чествования доктора Сунь-я.— «Китай и Япония»,

Хабаровск, 1913, № 129, стр. 28—30.

5208. Сообщение Японии относительно японо-китайского конфликта.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 228, стр. 94—106.

5209. Сорокамиллионный заем Южно-Маньчжурской жел.-дорож. компании (Япония).—«Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1910, № 13, стр. 577.

5210. Специальное кредитное учреждение для Маньчжурии.—«Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1910, № 30, стр. 156.

5211. Спор между Китаем и Японией из-за обладания островами Лью-Кью.—«Отголоски», СПб., 1880, № 33, стр. 521—523.

5212. Столкновение между учащими-ся японцами и китайцами в Токио.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 161, стр. 47.

5213. Столкновение с Китаем.—«Дальневосточное обозрение», СПб., 1911, апрель, № 8—11, стр. 41—130.

5214. Стрельцов Р. Япония и Китай.—«Современник», Пг., 1915, № 2, стр. 229—233. (Иностранная жизнь.) [Японские требования Китаю.]

5215. Сунь И-сянь и граф Ямамото.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 130, стр. 13.

5216. Торговля и промышленность северной Маньчжурии.—«Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1913, № 39, стр. 563—564.

[Экономическое влияние Японии в северной Маньчжурии.]

5217. Трактат между Японией и Китаем.—«Всемирная иллюстрация», СПб., 1872, № 166, стр. 155.

[О дипломатических отношениях.]

5218. Требование японцами привилегий в Маньчжурии и Восточной Монголии.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 194, стр. 45.

5219. Тучи на Дальнем Востоке.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 156, стр. 28—32, 33.

[Японо-китайские отношения.]

5220. Убытки японцев от революции.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 81, стр. 32.

5221. Усиление влияния Японии в Китае.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 241, стр. 119.

5222. Успехи карательной экспеди-

ции на о. Формоза.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 156, стр. 39.

5223. Успехи японского влияния в Китае. (Из иностранных журналов).—«Мир божий», СПб., 1905, № 12, стр. 66—67.

5224. Ушаков К. [М.] О политике японцев в Китае.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 194, стр. 42—45.

5225. Ушаков К. М. Японцы в Китае.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 186, стр. 54—60.

5226. Финансовое положение японской южно-маньчжурской железной дороги. (Япония).—«Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1911, № 35, стр. 374—375.

5227. Формоза.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1910, №№ 1, 4, 10, 13; 1911, №№ 37, 43, 58—60; 1912, №№ 86, 89, 91, 100, 114, 115; 1913, №№ 145, 148—150, 154, 159, 162, 164, 167—169, 172; 1914, №№ 173, 176, 177, 181, 184, 198, 201, 207, 222; 1915, №№ 228, 231, 235; 1917, № 264/269.

5228. О. Формоза.—«Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1902, № 18, стр. 197.

[Спичечное производство.]

5229. Формоза. (Японская колония).—«Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1904, № 9, стр. 187—194, № 10, стр. 34—41.

5230. Фрелих К. Японцы в Маньчжурии и Корее.—«Разведчик», СПб., 1909, № 945, стр. 803—804. (Корреспонденция «Разведчика».)

5231. Фучан. Срединное царство. «Японизация Китая».—«Природа и люди Дальнего Востока», Влд., 1906, № 12, стр. 6; № 13, стр. 10; № 15, стр. 8.

5232. Хроника жизни за неделю. Политические новости.—«Восточное обозрение», Иркутск, 1884, № 36, стр. 15.

[Сообщение о претензиях Японии на некоторые китайские провинции.]

5233. Черевков В. Д. По китайскому побережью.—«Исторический вестник», СПб., 1898, № 4, стр. 229—242; № 5, стр. 606—634; № 6, стр. 1012—1036; № 7, стр. 271—301; № 8, стр. 617—670; № 10, стр. 293—309; № 12, стр. 1132—1168.

5234. Чечин П. Десять лет среди дикарей-людоедов.—«Вокруг света», М., 1914, № 25, стр. 398—399.

5235. Чечин П. Остров Формоза.— «Вокруг света», М., 1910, № 14, стр. 249. (Обо всем и отовсюду.)

5236. Чечин П. Среди невежественных манчжур.— «Вокруг света», М., 1914, № 28, стр. 3 (обл.).

[О книге японского врача Носака Минору, пробовавшего 10 лет в Китае.]

5237. Численность японцев в Сев. Китае.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 192, стр. 41.

5238. Штейнфельд Н. Историческая параллель.— «Быт и культура Востока», Никольск-Уссурийский, 1910, № 4, стр. 60—61.

[Захват Квантунского полуострова Японией.]

5239. Экономическое сближение Японии с Китаем.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 130, стр. 13—14.

5240. Экспедиция в Японию.— «Отечественные записки», СПб., 1847, № 3, стр. 120. (Заграничные новости.)

[О китайской экспедиции под начальством г. Лагренса.]

5241. Юань Ши-Кай и его отношение к Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 161, стр. 11—12.

5243. Юша А. С. Открытие японо-китайских переговоров.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 225, стр. 105—107.

5244. Юша А. С. Политический кризис в Японии и ее деятельность в Маньчжурии и Монголии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 231, стр. 124—127.

5245. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1896, № 3, стр. 128—129.

[Распределение китайской контрибуции.]

5246. Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1896, № 9, стр. 573.

[Назначение китайской военной контрибуции.]

5247. Япония.— «Разведчик», СПб., 1908, № 913, стр. 296.

[Организация японских войск на о. Формозе.]

5248. Японцы.— «Мир», СПб., 1908, № 5, стр. 27. (Из области науки, техники и промышленности.)

[Строительство железных дорог на Формозе.]

5249. Япония.— «Новый мир», СПб.—

М., 1905, № 24, стр. 88. (По белу свету.)

[О японо-китайском договоре.]

5250. Япония, Америка и Китай.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 258/263, стр. 15—22.

[Политика Японии по отношению к Китаю.]

5251. Япония и аннексия Манчжурии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 163, стр. 42—45.

5252. Япония и Китай.— «Быт и культура Востока», Никольск-Уссурийский, 1910, № 2, стр. 17—18.

[Японо-китайские отношения.]

5253. Япония и Китай.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 161, стр. 14—16.

[Возможно ли сближение между Китаем и Японией.]

5254. Япония и Китай.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 204, стр. 34—36.

[Политика Японии по отношению к Китаю.]

5255. Япония и Китай.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 226, стр. 107—109; № 227, стр. 88—91, 93—96.

[Требование Японии по отношению к Китаю.]

5256. Япония и Китай.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 237, стр. 138—140; № 238, стр. 113—116; № 246, стр. 100—102.

[Внешнеполитические отношения.]

5258. Япония, Китай и державы.— «Наблюдатель», СПб., 1898, № 3, стр. 9—15, разд. паг. (Политическая хроника.)

5259. Япония и китайские революционеры.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 182, стр. 38—39.

[Китайские революционеры, получившие убежище в Японии, основали под японским руководством военное училище под девизом «Красный долг борьбы».]

5260. Японо-китайские отношения.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 177, стр. 45—48.

5261. Японо-китайские отношения.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 241, стр. 126—127; № 242, стр. 129—130.

5262. Японо-китайские отношения.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 258/263, стр. 23—25.

5265. «Японская знать в Пекине». — «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 93, стр. 10—12.

[Торжественная встреча в Пекине.]

5266. Японская печать о китайских политических эмигрантах в Японии. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 235, стр. 104—106.

5267. Японские военные суда в Китае. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 65, стр. 50—51.

5268. Японские интересы в Маньчжурии и Монголии и китайская армия. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 115, стр. 25—27.

5269. Японские капиталы в Ханьпинских предприятиях. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 228, стр. 52.

5270. Японские постановления в Цунь-дао. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 219, стр. 17.

5271. Японские предприятия в Маньчжурии. — «Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1912, вып. 1, стр. 294. (Хроника.)

5272. Японские требования в Китае. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 225, стр. 107—111.

5273. Японский ученый о японо-китайских отношениях. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 164, стр. 33—35.

5274. Японское влияние в Китае. — «Известия Восточного института», Влд., 1904, т. 10, стр. 70—71, 101—102; т. 11, стр. 123. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

5275. Японское посредничество. — Граф Окума о последних событиях в Китае. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 242, стр. 135—138.

5276. Японское правительственное сообщение о предосторожности Китая. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 234, стр. 72—73.

5277. Японское судоходство. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 203, стр. 41—42.

[Новая политика японцев в Южной Маньчжурии].

5278. Японцы в Маньчжурии. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, №№ 1—3, 5—17, 19, 20, 21, 23, 24, 26, 27, 56, 57, 60, 91, 92, 96—98, 100, 102, 105, 107, 108, 110, 111, 113—115, 117, 118; 1913, №№ 124—126, 128, 131—132, 136—139, 142, 144,

148—152, 154, 159—161, 164—167, 172; 1914, №№ 175—176, 178, 180, 185, 187, 189—190, 193, 209, 210, 218; 1915, №№ 226, 229, 232, 233, 235; 1916, №№ 237, 238, 240—242, 245; 1917, №№ 248, 249, 256, 257.

5279. Японцы и эксплуатация нефти в провинции Шэнь-си. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 170, стр. 34—35.

5280. Японцы монахи. — «Живописное обозрение», СПб., 1904, № 44, стр. 686. (Смесь.)

[Японцы монахи в Китае.]

5281. Японцы на службе у революционеров [в Китае.] — «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 71, стр. 40.

5282. Японцы на Формозе. — «Русский вестник», СПб., 1895, № 10, стр. 295—301. (Современная летопись.) (Подпись: Икс.)

[Господство японцев на острове после Симоносекского договора.]

См. также №№ 2095, 3037, 3265.

б) Японо-китайская война 1894—1895 гг.

Документы

5283. Словесные переговоры о заключении мира, веденные в Симоносеки уполномоченными Китая и Японии в марте 1895 г. Пер. с англ. Марченко. — «Сборник географических, топографических и статистических материалов по Азии», СПб., 1897, вып. 71, стр. 42—97.

[Стенограмма.]

5284. Телеграммы российского телеграфного агентства. — «Восточное обозрение», Иркутск, 1895, № 92, стр. 1.

[Сообщение о переговорах в Пекине о предоставлении Японии прав на более благоприятствуемой державы и консульского судопроизводства.]

5285. Телеграммы российского агентства. — «Восточное обозрение», Иркутск, 1895, №№ 4, 6, 10—32, 34, 35, 37, 38, 41—45, 49, 51, 53, 54, 56, 58.

[Вокруг переговоров о мире между Китаем и Японией.]

Исследования, статьи, заметки

5286. Война между Китаем и Японией в 1894—95 гг. Пер. с франц.—

Новгород, 1896, IV, 139 стр., карт. 5287. **Елец Ю. Л.** Желтое нашествие.— СПб., 1903, 39 стр.

5288. **Китай и китайцы.**— М., «Русская мысль», 1901, 135 стр., карт. [О японо-китайской войне см. стр. 104—116.]

5289. **Китайско-японская война.** Краткое описание военных действий.— СПб., «Чтение для солдат», 1895, 89 стр.

5290. **Кладо Н.** Военные действия на море во время японо-китайской войны.— СПб., 1896, 66 стр.

5291. **Коростовец И.** Китайцы и их цивилизация.— СПб., М. М. Ледерле, б. г., 625 стр.

То же. Изд. 2.— СПб. Н. Аскарханов, 1898, XIII, 625 стр., карт.

[О Японии см. стр. 51—52; японо-китайская война и корейские события см. стр. 584—625.]

5292. **Описание Маньчжурии.** Сост. в канцелярии министра финансов под ред. Д. Позднеева. Т. 1.— СПб., 1897, V, 620, VI стр.

[Японо-китайская война в Маньчжурии см. стр. 19—25.]

5293. **Покотилов Д. Д.** Корея и японо-китайское столкновение.— СПб., 1895, VIII, 68 стр., карт.

Р е ц.: «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1894, № 52, стр. 798.

5294. **Порт-Артур.** Взятие японцами Порт-Артура 22 ноября 1894 г. Могут ли теперь взять Порт-Артур японцы?— М., И. Д. Сытин, 1904, 36 стр.

5295. **Прошлое Порт-Артура.** Воспоминания до войны 1904 года.— СПб., П. А. Артемьев, 1908, 108 стр.

5296. **Ржевуский И.** Японско-китайская война 1894—1895 гг.— СПб., М. М. Ледерле, 1896, 76 стр., карт.

5297. **Сборник материалов по военноморским вопросам.** Вып. 1. **Японо-китайская война.** Сост. под ред. Доможирова.— СПб., Военно-морской учебный отдел Главн. морского штаба, 1896, V, 442 стр., карт.

5298. **Симанский П. Н.** Японско-китайская война 1894—1895. Пер. с нем.— СПб., В. Березовский, 1896, 282 стр., карт.

Р е ц.: Русское обозрение», М., 1896, октябрь, стр. 922—923.

5299. **Шенявский М.** Значение японо-китайской войны.— Б. м., б. г., 26 стр.

5300. **Вести с Востока.** Япония и европейские державы.— «Восточное обозрение», Иркутск, 1895, № 60, стр. 3.

[В связи с подписанием Симоносекского договора.]

5301. **Виттефт В.** Обзор военноморских действий в нынешнюю китайско-японскую войну.— «Морской сборник», СПб., 1895, т. 265, № 1, стр. 19—50.

5302. **Вогак.** Извлечения из донесений.— «Сборник географических, топографических и статистических материалов по Азии», СПб., 1895, вып. 60, стр. 1—204; вып. 61, стр. 1—60.

[События китайско-японской войны.]

Вып. 60. (Приложения.) Сословность в современной японской армии см. стр. 26—28.

Вып. 61. (Приложения.) Материалы о китайско-японской войне и японской армии см. стр. 69—111.

5303. **Военные действия в Корее.**— «Морской сборник», СПб., 1894, № 9, стр. 20—26; № 10, стр. 1—25; № 11, стр. 1—27. (Морская хроника.)

[Японо-китайская война на территории Кореи.]

5304. **Война в Корее.** (Заграничные известия.) — «Разведчик», СПб., 1894, № 208, стр. 826—827.

[О японской армии, флоте и о ходе военных действий.]

5305. **Война желтокожих при благосклонном содействии белокожих.**— Неудачи английского вмешательства.— Невозможное положение Кореи и похвальные аттестаты богам, выдаваемые богдыханом.— «Наблюдатель», СПб., 1894, № 11, стр. 2—5, разд. паг. (Политическая хроника.)

5306. **Война Китая и Японии.**— «Новое слово», СПб., 1894, № 9, стр. 359—360; № 10, стр. 358—360. (Политическое обозрение.)

5307. **Война на Дальнем Востоке.**— Соперничество двух племен желтой расы.— «Наблюдатель», СПб., 1894, № 10, стр. 1—4, разд. паг. (Политическая хроника.)

5308. **Высадка японских войск в Чемульпо.**— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1894, № 1343, стр. 309.

5309. **Гео.** Порт-Артур.— «Развед-

чик», СПб., 1898, № 392, стр. 350—353.

[К захвату Порт-Артура Японией во время японо-китайской войны.]

5310. Г[ольцев] В. (Иностранное обозрение.) — «Русская мысль», М., 1894, №№ 8—10; 1899, № 1.

[О японо-китайской войне.]

5311. Демулен К. Атака японцами порта Артура. — «Разведчик», СПб., 1895, № 229, стр. 208—210.

5312. Демулен К. Высадка японцев для атаки порта Вай-Хай-Вэй. — «Разведчик», СПб., 1895, № 238, стр. 421—422.

5313. «Европа и Япония». — «Русский вестник», СПб., 1895, № 6, стр. 292—294. (Обозрение иностранных журналов.)

[Изложение статьи, опубликованной во французском журнале, посвященной японо-китайской войне.]

5314. (Иностранное обозрение.) — «Вестник Европы», СПб., 1894, кн. 9—10; 1895, кн. 2, 5, 6.

[Японо-китайская война, отношение к ней русской и европейской обществ. жизни, заключение мира.]

5315. (Иностранное обозрение.) — «Живописное обозрение», СПб., 1894, №№ 31, 39; 1895, №№ 7—9, 13, 15—18, 20, 22, 24—31.

[Японо-китайская война.]

5317. (Иностранное обозрение.) — «Русское обозрение», М., 1895, ноябрь, стр. 498—500.

[Окончание войны Японии с Китаем.]

5318. Иркутск, 23-го апреля. — «Восточное обозрение», Иркутск, 1895, № 48, стр. 1.

[По поводу мира, заключенного Японией с Китаем.]

5319. К войне Китая с Японией. — «Всемирная иллюстрация», СПб., 1894, № 1351, стр. 530.

5320. К японо-китайской войне. — «Всемирная иллюстрация», СПб., 1894, № 1344, стр. 363, № 1348, стр. 460.

5321. Китай и Япония. — «Мир божий», СПб., 1898, № 16, стр. 30—32. (За границей.)

[Японо-китайская война и ее последствия.]

5322. Китай, просящий мира, и Япония, хозяйничающая в Корее. — «Наблюдатель», СПб., 1895, № 4, стр.

11—12, разд. паг. (Политическая хроника.)

5323. Китайская война. — «Наблюдатель», СПб., 1894, № 12, стр. 7—9, разд. паг. (Политическая хроника.)

5324. Китайский заем. — «Русский вестник», СПб., 1898, № 12, стр. 353—357. (Современная летопись.)

[Заем по Симоносекскому договору.]

5325. Китайско-японская война. — «Всемирная иллюстрация», СПб., 1894, № 1340, стр. 269—270.

5326. Китайско-японская война. — «Морской сборник», СПб., 1894, № 12, стр. 1—11; 1895, № 2, стр. 1—7, № 3, стр. 1—7, № 4, стр. 1—4. (Морская хроника.)

5327. Кладо Н. Военные действия на море во время японо-китайской войны. — «Морской сборник», СПб., 1896, № 4, стр. 1—28; № 5, стр. 1—20; № 7, стр. 43—55.

5328. Мир между Китаем и Японией. — Симоносекский договор. — «Наблюдатель», СПб., 1895, № 5, стр. 7—8, 10, разд. паг. (Политическая хроника.)

5329. Морская битва китайцев с японцами при реке Ялу. — «Всемирная иллюстрация», СПб., 1894, № 1342, стр. 295—298.

5330. Морская битва при реке Ялу. Эпизод из китайско-японской войны. — «Вокруг света», М., 1894, № 45, стр. 711.

5331. Небольсин А. Морская война Японии с Китаем. — «Морской сборник», СПб., 1895, № 9, стр. 1—19.

5332. Недзвецкий В. Вооруженное столкновение Японии с Китаем. — «Военный сборник», СПб., 1895, № 6, разд. 2, стр. 108—138. (Иностранное военное обозрение.)

5333. Новый фазис японо-китайской войны. — «Новое слово», СПб., 1895, №№ 3—4, стр. 448—449. (Политическое обозрение.)

5334. О выгодах, протекающих для Японии из Симоносекского мирного договора с Китаем. — «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб. 1895, № 42, стр. 230—233.

5335. Обозрение иностранных журналов. — «Русский вестник», СПб., 1895, № 3, стр. 309—310.

[Обзор статей, посвященных русско-японской войне.]

5336. Победа японцев при Пинг-Янге. — «Всемирная иллюстрация», СПб., 1894, № 1350, стр. 508.

5337. **Победы японцев и богдыхан.**— «Наблюдатель», СПб., 1895, № 3, стр. 10—11, разд. паг. (Политическая хроника.)

5338. (Политическое обозрение.) — «Нива», СПб., 1894, № 49, стр. 1201—1202.

[Японо-китайская война.]

5339. (Политическое обозрение.) — «Нива», СПб., 1895, № 15, стр. 364—365; № 17, стр. 413.

[Европейская печать об окончании японо-китайской войны и об условиях мира.]

5340. (Политическое обозрение.) — «Нива», СПб., 1895, № 21, стр. 507—508.

[О передаче Японии по японо-китайскому мирному договору острова Формоза.]

5341. (Политическое обозрение.) — «Нива», СПб., 1895, № 46, стр. 1107.

[О вывозе японцами всех ценностей с Ляодунского полуострова.]

5342. **Политическое обозрение 1895 года.**— «Нива», СПб., 1896, № 1, стр. 19.

[Окончание японо-китайской войны.]

5343. [Положение Японии].— «Русский вестник», СПб., 1895, № 1, стр. 271—272. (Обозрение иностранных журналов.)

[О статье в журн. «Black wood's magazine», декабрь 1894 г., о причинах японо-китайской войны. Изложение содержания статьи с критической оценкой.]

5344. **Полонский Л.** Война Японии с Китаем.— «Северный вестник», СПб., 1894, № 9, отд. 2, стр. 87—91. (Политическая летопись.)

5345. **Полонский Л.** Дипломатическая интервенция в деле между Японией и Китаем.— «Северный вестник», СПб., 1895, № 5, стр. 47—52. (Политическая летопись.)

[Позиции западных держав и России].

5346. **Полонский Л.** Зимняя кампания японцев.— «Северный вестник», СПб., 1895, № 3, стр. 125—127. (Политическая летопись.)

5347. **Полонский Л.** Первые победы японцев.— «Северный вестник», СПб., 1894, № 10, отд. 2, стр. 91—93. (Политическая летопись.)

5348. **Полонский Л.** Японо-китайская война.— «Северный вестник»,

СПб., 1894, № 11, отд. 2, стр. 79. (Политическая летопись.)

5349. **Потопление броненосца «Кау-Шунг».**— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1894, № 1336, стр. 200.

5350. **Потоцкий Б.** Корея. III. Война с Японией.— «Природа и люди», СПб., 1894, № 51, стр. 805—810.

5351. **Слюнин Н.** Остров Формоза.— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1895, № 1371, стр. 365—366.

5352. **События в Корее.**— «Вокруг света», М., 1894, № 38, стр. 594.

[Японо-китайская война.]

5353. **События на азиатском Востоке.**— «Вокруг света», М., 1894, № 40, стр. 626.

[Японо-китайская война и великие державы.]

5354. **Сражение у Пен-Янг 16 сентября 1894 г.**— «Разведчик», СПб., 1895, № 224, стр. 85—86; № 225, стр. 108—111. (Подпись: В. А. Г.)

5355. **Стеценко В.** Старое и новое. Сражение при Хайянге.— «Морской сборник», СПб., 1895, № 2, стр. 1—137.

5356. **Татищев С.** Политическое обозрение. IV.— «Русский вестник», СПб., 1895, № 5, стр. 284—286.

[Причины японо-китайской войны, политика западных держав и России.]

5357. **Тринковский И.** Формоза. Очерк.— «Природа и люди», СПб., 1895, № 43, стр. 690—692.

5358. **Ш[аралов] С. [Ф.]** Иностранное обозрение.— «Русское обозрение», М., 1894, август, сентябрь; 1895, март—май.

[Обзор иностранных газет по поводу войны между Японией и Китаем.]

5358а. **Эпизод из японско-китайской войны.**— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1894, № 1341, стр. 279.

5359. **Южаков С. [Н.]** Дальний Восток.— «Русское богатство», СПб., 1898, № 10, стр. 157—163. (Политика.)

[О японо-китайской войне.]

5360. **Южаков С. Н.** Значение японской войны.— «Русское богатство», СПб., 1895, № 1, стр. 209—210. (Из современной хроники.)

5361. **Южаков С. Н.** Японская экономическая политика и война 1894 года.— «Русское богатство», СПб., 1895, № 1, стр. 194—198. (Из современной хроники.)

[Экономические причины японо-китайской войны.]

5362. Японо-китайская война.— «Вокруг света», М., 1895, № 3, стр. 46, № 7, стр. 111.

5363. Японо-китайская война.— «Наблюдатель», СПб., 1895, № 2, стр. 10, разд. паг. (Политическая хроника.)

5364. Японско-китайская война.

В кн.: «Энциклопедический словарь», полутом 82, СПб., Брокгауз — Эфрон, 1904, стр. 795—797.

5365. Японско-китайская война 1894—1895 гг.— В кн.: «Энциклопедия военных и морских наук», под ред. Леера. Т. 8, СПб., 1897, стр. 459—462.

4. ЯПОНО-КОРЕЙСКИЕ ОТНОШЕНИЯ. АННЕКСИЯ КОРЕИ

Документы

5366. Аннексия Кореи. Японская декларация державам. Договор о присоединении Кореи к Японии.— «Вестник», СПб., 1910, № 35—36, стр. 194. [Тексты и комментарии.]

5367. Культурные результаты присоединения Кореи к Японии.— «Вестник Европы», СПб., 1910, кн. 10, стр. 411—412.

[Текст японской декларации державам по поводу аннексии Кореи и сообщения о политической и экономической деятельности Японии в Корею 1905—1910 гг.]

5368. Об открытии Кореи для внешней морской торговли.— «Морской сборник», СПб., 1883, № 5, стр. 67—82. (Подпись: Д. М.)

[В статье даны тексты: Договора мира и дружбы Японской империи и Корейского королевства Хозэн (стр. 71—75); Дополнительного договора между Японией и Кореей (стр. 75—79); Правила ведения японской торговли в Корею (стр. 79—82).]

5369. События на Дальнем Востоке.— «Вестник Европы», СПб., 1898, кн. 6, стр. 810—821. (Иностранное обозрение.)

[Текст русско-японского соглашения о предоставлении независимости Кореи.]

5370. Японо-корейский договор.— «Природа и люди Дальнего Востока», Влд., 1906, № 3, стр. 7.

[Текст договора.]

Исследования, статьи, заметки

5371. Алов В. Корея. Запретная страна.— СПб., Н. Ф. Мертц, 1904, 116 стр.

5372. Белокопский И. П. Корея.— Ростов н/Д., «Донская речь», 1904, 32 стр., карт.

[Политика Японии в Корею.]

5373. Березин Н. Чао-Сян, страна утра. Корея, ее природа, жители, их прошлое и современное состояние.— СПб., «Общественная польза», 1904, 47 стр.

[О Корею как причине японо-китайской войны см. стр. 16—18.]

5374. Борзов П. Корея и корейцы.— Б. м., 1904, 40 стр. (Отд. оттиск из журн. «Детский отдых».)

5375. Васкевич П. К вопросу о современном состоянии Кореи. (Заметки).— Влд., 1906, 211—218 стр. (Отд. оттиск из журн.: «Известия восточного института», 1905—1906, акад. год, т. 15, вып. 2.)

[Политика Японии в Корею.]

5376. Гамильтон А. Корея. Пер. с англ. Прилож.: Очерк современного государственного устройства Корейской империи.— Язык, литература и образование.— Географическая карта Кореи.— СПб., А. Суворин, 1904, 327 стр.

[Политика Японии в Корею. Столкновение японо-русских интересов. Вооруженные силы Японии.]

5377. Гамильтон А. Корея. История. География. Политика. Религия. Нравы. Обычаи. Земледелие. Промышленность. Торговля. Последние события. И т. п. Пер. с англ.— СПб., изд. журн. «Летопись войны с Японией», 1904, XXXII, 249, XII стр., карт.

[Японцы в Корею и русско-японские противоречия в Корею см. стр. 105—113, 123, 128—130, 156—168.]

5378. Корея, история ее, политическое устройство, экономическое положение, торговля и промышленность. (По новейшим источникам.) — СПб.

изд. ред. «Нового журнала иностранной литературы» (Ф. И. Булгакова), 1904, 64 стр.

[О Японии см. стр. 12—17, 56, 57—58.]

5379. Корф Н. А., Звегинцев А. И. Военный обзор Северной Кореи.—СПб., Военно-статистический отдел Главного штаба, 1904, 256 стр., карт. [О Японии см. стр. 2—4, 17—18, 22, 25—34.]

5380. Кюнер Н. В. Статистико-географический и экономический очерк Кореи, ныне японского генерал-губернаторства Цюсен. Ч. 1—2.—Влд., Восточный институт, 1912.

Ч. 1. Статистико-географический очерк Кореи, 376, 8 стр. (Известия Восточного института, 1911—1912 акад. год., т. 41.)

Ч. 2. Экономический очерк Кореи. Отдел 1. Сельское хозяйство, XXX, 377—656, 32 стр. (Известия Восточного института), 1911—1912 акад. год, т. 42—43.)

[Гл. 1. Значение Кореи как колониальной области для Японии см. стр. 7—8; японцы в Корею см. стр. 264—269; японская земледельческая колонизация в Корею см. стр. 403—422. Составлено на основании японских данных.)

5381. Максимов С. По Дальнему Востоку. Путевые заметки.—СПб., [1899 ценз.], 204 стр.

[Политика Японии в Корею см. стр. 38—40, 53—74, 93—108.]

5382. Мертваго Д. Ф. Корея и ее жители. (Запретная страна.)—СПб., Постоянная комиссия народных чтений, 1904, 29 стр., карт.

[О политике Японии в Корею см. стр. 21—29.]

5383. Надежный Д. Н., Романовский Ю. Военно-статистический обзор.—В кн. «Дальний Восток», Т. 3. Под общ. ред. Болховитинова [Л. М.]—СПб., 1911, 531 стр.

[Политика Японии в Корею см. стр. 69—86, 91—108.]

5384. Описание Кореи. Сост. в канцелярии министра финансов. Ч. 1—3.—СПб., М-во финансов, 1900.

Ч. 1. XVI, 488 стр.

[О Японии см. стр. 16—19, 30—32, 39—60.]

Ч. 2. VI, 490 стр.

[О Японии см. стр. 243—249 и др.]

Ч. 3. Приложения, V, 318 стр., карт.

[О Японии см. стр. 11—19, 32—34, 86—87, 93, 94—96 и др.]

5385. Очерк Кореи и ее отношений к Китаю и Японии.—М., 1895, [38 стр.]

[Статья составлена из очерков, помещенных в газете «Русские ведомости».]

5386. Паукер Е. О. Корея.—СПб., 1904, 100 стр. (Прил. к журн. «Живописное обозрение»).

[О Японии см. стр. 6—11, 26, 50 и др.]

5387. Песоцкий В. Корея накануне аннексии.—Б. м., 1910, 22 стр.

5388. Поджио М. А. Очерки Кореи. Составлено по запискам М. А. Поджио, с приложением карты полуострова Кореи.—СПб., 1892, XVI, 391 стр., карт.

[О торговле с Японией см. стр. 349—354. В приложении дан договор мира и дружбы, заключенный между Японской империей и королевством Тиюсион (Корея) 26 февраля 1876 года, стр. 363—366.]

Р е ц. А. О. И. (Критика и библиография).—«Заметки Восточного отделения русского археологического общества», СПб., 1893, т. 7, вып. 1—4, стр. 357—359.

5389. Рабинович И. О. Природа и люди Кореи. По поводу событий на Дальнем Востоке.—СПб., 1904, 59 стр.

[О внешней торговле с Японией см. стр. 49. О Японском влиянии в Корею см. стр. 57—59.]

5390. Россов П. Национальное самосознание корейцев.—СПб., П. А. Артемьев, 1906, 40 стр.

[Японское влияние в Корею.]

5391. Серошевский В. Корея. Очерки. Изд. 2, доп.—СПб., Н. Глаголев, [1905], 517 стр. (Собрание сочинений, т. 4.)

То же. 1909, (Собрание сочинений, т. 8.), 517 стр.

5392. Справочная книга г. Владивостока с дополнительными сведениями о Дальнем Востоке.—Хабаровск, Н. П. Матвеев, 1902, VI, IV, 472 стр., карт.

[О японцах в Корею см. стр. 372—394.]

5393. Сувилов Н. И. Корея. Страна и ее история последнего времени.—

СПб., К. Фельдман, 1904, IV, 108 стр., карт.

[Корея как причина японо-китайской войны. Японские реформы в Корее. Договоры между Россией и Японией относительно Кореи, см. стр. 52—88.]

5394. Шмидт П. Ю. Страна утреннего спокойствия Корея и ее обитатели.— СПб., Попова, 1903, 108 стр.

То же. Изд. 2.— 1904, 127 стр., карт. (Рассказы о разных странах и народах.)

[О японо-корейских отношениях см. стр. 20—21, 77—79, 120—127.]

Р е ц.: Скугарский.— «Разведчик», СПб., 1904, № 696, стр. 174.

5395. Япония и Корея. Пер. с франц.— М., А. Г. Галачев, 1904, 32 стр.

* * *

5396. Аннексия Кореи.— «Весна», СПб., 1910, № 33—34, стр. 188—189.

5397. Аннексия Кореи. (Политическое обозрение.) — «Нива», СПб., 1910, № 21, стр. 394; № 35, стр. 620.

5398. Аннексия Кореи Японией.— «Природа и люди», СПб., 1910, № 48, стр. 771.

5399. Ассигнование Японии на новый военный порт в Корее в бухте Чингай.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1910, № 34, стр. 336.

5400. Бердяев С. А. Судьба современной Кореи. (По поводу убийства князя Ито.) Очерк.— «Природа и люди», СПб., 1910, № 4, стр. 58—59.

5401. Вопрос о продолжительности войны и о будущем мире.— Военное занятие Кореи и фиктивный договор между двумя императорскими правительствами.— Тревожное состояние в Европе.— «Вестник Европы», СПб., 1904, кн. 4, стр. 800—807. (Иностранное обозрение.)

5402. Вести с Дальнего Востока.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1909, № 193, стр. 1360—1361; № 195, стр. 1395—1397. (Подпись: Т.)

[Подготовка в Японии бригады для отправки в Корею.]

5403. Вольский Д. З. Маньчжурия и Корея.— «Сибирский наблюдатель», Томск, 1904, № 3, стр. 131—141.

5404. Деятельность японцев в Ко-

рее.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1911, № 253, стр. 2314.

5405. Деятельность японцев в Корее.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1909, № 189, стр. 1294. (Подпись: Г. Ж.)

5406. Заграничные известия.— «Разведчик», СПб., 1894, № 206, стр. 788—790.

[Вмешательство Японии во внутренние дела Кореи.]

5407. Иностранная жизнь.— «Сибирские вопросы», Иркутск, 1907, № 25, стр. 38.

[Заявление Ито о планах Японии относительно Кореи.]

5408. (Иностранное обозрение.) — «Живописное обозрение», СПб., 1894, № 28, стр. 33.

[Вмешательство Японии в дела Кореи.]

5409. Иностранное военное обозрение.— «Военный сборник», СПб., 1912, № 3, стр. 197—210. (Подпись: М. Б.)

[Японцы в Корее.]

5410. (Иностранное обозрение.) — «Новый мир», СПб.— М., 1905, № 23, стр. 83.

[Японцы в Корее.]

5411. (Иностранное обозрение.) — «Сибирский наблюдатель», Томск, 1904, № 6, стр. 118—124, № 7—8, стр. 217—223. (Подпись: В. Д.)

[Господство японцев в Корее.]

5412. Клоппенбург А. К. Корея и ее обитатели.— «Новое слово», СПб., 1894, № 9, стр. 309—325.

[На стр. 319—325 о политике Китая, Японии и России в отношении Кореи.]

5413. Колонии. Корея.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, №№ 19—28, 31, 33—35, 37, 43, 54—60, 66—68; 1912, №№ 69—73, 77—84, 86—116, 118—120; 1913, №№ 121—128, 131—138, 142, 144—152, 154—156, 158—162, 165—167, 170, 171; 1914, №№ 175—181, 183—185, 187, 189—193, 198, 205—207, 206—210, 217, 219—220; 1915, №№ 224—225, 227, 229, 231—235; 1916, № 236—237, 241—242, 246; 1917, №№ 249, 258/263, 264/269.

5414. Корея.— «Известия Восточного института», Влд., 1904, т. 12, стр. 428—430. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

[Комментарии японской прессы по поводу японо-корейского соглашения.]

5415. **Корея и корейский вопрос.**— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1894, № 1330, стр. 67—70.

5416. **Конец Кореи.**— «Сибирские вопросы», Иркутск, 1907, № 17, стр. 36—37, № 18, стр. 39—40.

5417. **Корея. (Морское рыболовство.)**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1908, № 50, стр. 446.

[О японских рыбных промыслах у берегов Кореи.]

5418. **Корея. (Почтовый союз с Японией.)**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1900, № 13, стр. 676—677.

5419. **Корея как интересный пункт политики.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 16, стр. 28—29.

[Возросшая роль Японии на Дальнем Востоке.]

5420. **Корея под японским владычеством.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 51, стр. 31—34.

5421. **Корея. Хлопководство.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1910, № 18, стр. 247—248.

[О деятельности японской администрации и плантаторов.]

5422. **Корея и Япония.** (Письма из Лондона.)— «Русский вестник», СПб., 1901, № 6, стр. 559—565. (Современная летопись.) (Подпись: Странник.)

5423. **Купчинский Ф.** Погибшая страна «Утренней Тишины».— «Мир», СПб., 1910, № 11/12, стр. 809—814.

5424. **Мероприятия японцев в Корее.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, №№ 2—10, 14, 15.

5425. **Мнение корейской дипломатии относительно аннексии Кореи.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 1, стр. 47.

5426. **Недачин С.** Корейцы-колонисты. — «Восточный сборник», СПб., 1913, кн. 1, стр. 183—204.

[Японцы в Корее.]

5427. **Новейшая политика Японии.**— **Судьба Кореи.** (Иностранное обозрение.)— «Вестник Европы», СПб., 1907, кн. 8, стр. 815—818.

5428. **Новиков А. И.** Панорама русской и иностранной действительности.— «Вестник знания», СПб., 1907, № 8, стр. 74—95.

[На стр. 93—94 об аннексии Кореи Японией.]

5429. **Общественно-политическая жизнь в карикатуре.**— «Вестник знания», СПб., 1910, № 10, стр. 461—464. (Ежегодник человеческой культуры.)

[Карикатуры из иностранных журналов по поводу аннексии Кореи Японией.]

5430. **Ольшевский М.** Корея и Япония.— «Промышленность и торговля», СПб., 1910, № 17, стр. 233—236.

[Аннексия Кореи.]

5431. **Передача корейской полиции в ведение Японии.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 1, стр. 47—48.

5432. **Песочки В.** В стране Восходящего солнца. (Путевые заметки.)— «Военный сборник», СПб., 1910, кн. 1, стр. 181—190.

[Корея рассматривается как японская колония.]

5433. **Песоцкий В.** Корея накануне аннексии.— «Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1912, вып. 1, стр. 93—114.

5434. **Письмо из Кореи.**— «Известия императорского русского географического общества», СПб., 1877, т. 13, № 5, стр. 370—373. (Мелкие известия.)

5435. **Письма с Дальнего Востока.** (По поводу аннексии Кореи.)— «Современный мир», СПб., 1910, № 11, стр. 29—48. (Подпись: Старый сотрудник.)

5436. **Поглощение Кореи.** (Политическое обозрение.)— «Нива», СПб. 1907, № 30, стр. 499, 502.

5437. **(Политическое обозрение.)**— «Нива», СПб., 1896, № 8, стр. 186—187; № 18, стр. 426—427.

[Японское проникновение в Корею.]

5438. **(Политическое обозрение.)**— «Нива», СПб., 1897, № 9, стр. 211.

[Преобладающее влияние Японии в Корее.]

5439. **(Политическое обозрение.)**— «Нива», СПб., 1898, № 12, стр. 2406.

[Японское влияние в Корею после японо-китайской войны.]

5440. **Положение хлопководства в Корею.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1913, № 28, стр. 70—71.

[Роль Японии в развитии хлопководства в Корею.]

5441. **Попов В. П.** Корейский во-

прос.— «Наблюдатель» СПб., 1886, № 5, стр. 68—79.

5442. **Посмертные почести лицам, содействовавшим аннексии Кореи.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 44, стр. 41—42.

5443. **Поссе В. А.** Исторический календарь.— «Вестник знания», СПб., 1910, № 9, стр. 413—422. (Ежегодник человеческой культуры.)
[Об аннексии Кореи Японией.]

5444. **Применение телесных наказаний японской полицией в Корее.**— **Намерения корейца Сонь Пень чжун'а, известного японофила.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 60, стр. 42—43.

5445. **Промышленность Кореи за 3 года аннексии.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1915, № 31, стр. 207—208.

5446. **Премьер Ямамото о деятельности графа Терауци в Корее.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 177, стр. 33—36.

5447. **Результаты аннексии Японией Кореи.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1914, № 35, стр. 285—286.

5448. **Россов П.** Корейская армия.— «Военный сборник», СПб., 1909, кн. 10, стр. 227—236.

[Японское влияние в Корее.]

5449. **Рост японской территории.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 3, стр. 90.

[После аннексии Кореи.]

5450. **Савелов М. В.** Черты военного быта на Дальнем Востоке. III. Договор, заключенный между Японией и Кореей 2 февраля 1876.— «Русский архив», М., 1895, № 3, стр. 404—405.

5451. **Симский Б.** Корея.— «Журнал для всех», СПб., 1904, № 4, стр. 244—250.

5452. **Слюнин Н.** Два японских завоевателя Кореи.— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1895, № 1368, стр. 303.

[История японо-корейских отношений.]

5453. **Солидарность взглядов на политику в Корею премьера и графа Терауци.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 154, стр. 41.

5454. **Сташевский А. Д.** Корея. (Географический очерк.) — «Военный

сборник», СПб., 1885, кн. 11, стр. 132—157; кн. 12, стр. 301—321.

[Об отношениях Кореи с Японией.]

5455. **Табачная промышленность в Корею.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1914, № 26, стр. 614.

[Роль японской администрации в развитии табачной промышленности.]

5456. **Телеграфное сообщение между Японией и Кореей.**— «Сборник географических, топографических и статистических материалов по Азии», СПб., 1886, вып. 22, стр. 171.

[В статье «Сведения о Китае»]

5457. **Тихменев Н. М.** Железные дороги в Корею.— «Военный сборник», СПб., 1903, № 10, стр. 243—250.

[Хозяйничанье японцев на железных дорогах Кореи. Японский капитал в строительстве этих дорог.]

5458. **Указ об изменении имен и фамилий корейцев.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 63, стр. 34—35.

5459. **Успехи Японии на материке.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 5, стр. 56—59.

[Об аннексии Кореи.]

5460. **Число корейских студентов в Японии.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 175, стр. 47.

5461. **Шмидт П. Ю.** Корея и корейцы.— В кн.: «Япония и ее обитатели», СПб., Брокгауз — Ефрон, 1904, приложения, 64 стр., карт.

5462. **Экономическое положение Кореи в 1901 году.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1902, № 25, стр. 552—557.

[О японских предприятиях и финансовых операциях в Корею.]

5463. **Экономическое развитие Кореи.**— «Вестник Торгово-справочного бюро при русско-японском обществе», Пг., 1916, № 4, стр. 4—25.

5464. **Эттинген В. фон.** Порт Чемульпо.— «Сборник консульских донесений», СПб., 1908, вып. 2, стр. 331—341.

[Деятельность японцев в Чемульпо.]

5465. **Южаков С.** Восточные и дальневосточные дела.— «Русское богатство», СПб., 1909, № 8, стр. 85—86. (Политика.)

[Строительство японцами железной дороги в Корею к китайской границе.]

5466. Японизация корейцев.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 5, стр. 59—60.

5467. Япония.—«Живописное обозрение», СПб., 1896, № 2, стр. 42. (Политические известия.)

[Японское влияние в Корее.]

5468. Япония (Политическое обозрение).—«Нива», СПб., 1881, № 44, стр. 984.

[Японские требования Кореи.]

5469. Япония и Китай.—«Живописное обозрение», СПб., 1896, № 15, стр. 341. (Политические известия.)

[Политика Японии в Корее.]

5470. Япония и Китай.—«Вестник Европы», СПб., 1910, кн. 9, стр. 380—383. (Иностранное обозрение.)

[Аннексия Японией Кореи и отношение к этому вопросу Китая.]

5471. Япония и Корея.—«Правда», СПб., 1904, № 8, стр. 247—252, 254—267. (Иностранное обозрение.)

5472. Япония. VI. Корея. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 32, стр. 33—39; № 36, стр. 22—27; № 38, стр. 23.

5473. Японо-китайские переговоры и корейцы.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 227, стр. 58—59.

[Отношение корейцев к Китаю и Японии.]

5474. Японская администрация в Ко-

рее. (Иностранное обозрение.) — «Мир божий», СПб., 1905, № 6, стр. 49—50. [Обзор английских газет.]

5475. Японская политика в Корее после присоединения.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 45, стр. 33—35.

5476. Японская программа политической и финансовой реорганизации Кореи. (Корея). — «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1904, № 50, стр. 454—455.

5477. Японские войска и администрация в Корее.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 1, стр. 34—37.

5478. Японские претензии.—«Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1906, № 3, стр. 433. (Иностранное обозрение.)

[Японцы в Корее.]

5479. Японское наместничество в Корее.—«Современная жизнь», СПб., 1904, № 18, стр. 103.

5480. Японцы в Корее.—«Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 3, стр. 243—244. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

5481. Японцы в Маньчжурии.—«Вокруг света», М., 1908, № 51, стр. 687. (Подпись: А. Г.)

[Японские реформы в Корее.]

5. НАЦИОНАЛЬНО-ОСВОБОДИТЕЛЬНОЕ ДВИЖЕНИЕ В КИТАЕ И КОРЕЕ

5482. Антияпонское движение и Корея. (Колонии. Корея). — «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 230, стр. 129—130.

5483. Вести с Востока.—«Восточное обозрение», Иркутск, 1882, № 34, стр. 4.

[Нападение на японское посольство в Сеуле.]

5484. Восстание туземцев на Формозе.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 36, стр. 29—30.

5485. Корея. — «Живописное обозрение», СПб., 1896, №№ 8—10, 14, 17, 30.

[Восстание в Корее и падение японского престижа в стране.]

5486. Корея и Япония. (Политическое обозрение). — «Нива», СПб., 1882, № 36, стр. 860.

[Восстание в Корее.]

5487. Нападение инсургентов [в г. Мусан, Корея].—«Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 29, стр. 20.

5488. Отказ корейских детей заниматься японским языком.—Стычка с инсургентами.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 52, стр. 31.

5489. Официальное сообщение об избиении японцев в Нанкине.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 157, стр. 39—51.

5490. Покушение на жизнь японского посланника [в Китае].—«Известия Восточного института», Влд., 1900, т. 2, вып. 1, стр. 66. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

5491. Презрительное отношение к нашему консулу.—«Китай и Япония»,

Хабаровск, 1913, № 154, стр. 50.

[Ухудшение отношения к японцам в Учуне.]

5492. События на о. Формозе.— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1895, № 1376, стр. 955.

[О сопротивлении населения острова захвату его японцами.]

5493. Хроника жизни за неделю.— «Восточное обозрение». Иркутск, 1887, № 17, стр. 11—13.

[Соглашение японского правительства с Китаем по делу о столкновении

в Нагасаки китайских матросов с японской полицией.]

5494. Юша А. С. Антиапонское движение в Китае.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 225, стр. 102—105.

5495. Япония.— «Живописное обозрение», СПб., 1896, № 6, стр. 138; № 34, стр. 150. (Политические известия.)

[Восстание на о. Формозе.]

5496. Япония.— «Разведчик», СПб., 1908, № 936, стр. 652—653.

[Потери японской армии при подавлении беспорядков в Корее.]

6. ЯПОНИЯ И США

Документы

5497. Заявление С. А. Соединенных Штатов.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 206, стр. 28, 32—34.

[По поводу японской политики в отношении Китая.]

5498. Соглашение между Американскими Соединенными Штатами и Японией от 28 июня 1913 года о продлении действия конвенции о Третьейском суде.— «Известия Министерства иностранных дел», СПб., 1914, № 4, стр. 9.

5499. Соглашение между Японией и Соединенными Штатами относительно Китая.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 264/269, стр. 22—23.

[Основные положения соглашения.]

Исследования, статьи, заметки

5500. Добровольский Л. Предполагаемая война Японии с Америкой и Германией с Англией. СПб., 1913, 11 стр.

[О Японии см. стр. 3—6.]

* * *

5501 Америка и Япония.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 246, стр. 99—100.

5503. Америка и Япония на Тихом океане.— «Вестник иностранной литературы», СПб., 1907, № 10, стр. 239—240.

[Японо-американское соперничество.]

5504. Американо-японский конфликт.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 145, стр. 42—44.

5505. Вести с крайнего востока. (Политическое обозрение.) — «Нива», СПб., 1882, № 45, стр. 1076.

[О сближении Японии с Америкой и Англией.]

5506. «Внутренняя» политика Америки и «внешнее» реагирование.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 224, стр. 72—76.

[Японо-американские отношения.]

5507. Военный паром для Японии.— «Морской сборник», СПб., 1864, № 12, стр. 65—66. (Заграничная морская хроника.)

5508. Возобновление конфликта с японцами в Сан-Франциско.— «Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1907, № 7, стр. 106. (Иностранное обозрение.)

5509. Возобновленный договор о третейском разбирательстве между Японией и Америкой.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 147, стр. 33.

5510. Выступление против японцев.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 44, стр. 42—43.

[Японо-американские отношения.]

5511. Грядущая борьба в Тихом океане. (Политическое обозрение.) — «Нива», СПб., 1908, № 7, стр. 136—137.

5512. Дипломатическая загадка желтого флинкса. (Политическое обозрение.) — «Нива», СПб., 1907, № 3, стр. 45—46.

[Политика Японии после заключения портсмутского трактата.]

5513. Дипломатические сношения

между Америкой и Японией.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 142, стр. 8—10.

5514. Доклад профессора Соеда о своей поездке в Америку.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 156, стр. 24—28.

5515. Доливо-Добровольский Б. Япония и Америка. Китайский рынок.— «Морской сборник», СПб., 1914, № 1, стр. 202—208. (Иностранное обозрение.)

5516. Еще об американской экспедиции в Японию.— «Морской сборник», СПб., 1852, № 5, стр. 519—520.

(Инструкция коммодору Перри.)

5517. Заявление Китая.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 264/269, стр. 25—26.

[По поводу японо-американского соглашения о Китае.]

5518. Иностранная жизнь.— «Сибирские вопросы», СПб., 1908, № 43—44, стр. 70.

[Японо-американское соглашение о тихоокеанской политике.]

5519. Иностранное обозрение.— «Новый мир», СПб.—М., 1905, № 6—7, стр. 21.

[Возможность со стороны Японии посягательства на Филиппинские о-ва.]
5520. К третьему протесту Японии по калифорнийскому вопросу.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 152, стр. 42.

5521. К японо-американскому конфликту.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 146, стр. 40—46.

5522. Китай и миссия барона Исии (в США).— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 264/269, стр. 30—31.

5523. Китай, Япония и Америка. Пер. Щербиной.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 264/269, стр. 21—22.

[Японо-американское соглашение о Китае.]

5524. Книга о войне Японии с Америкой.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 238, стр. 107.

5525. Конфликт Америки с Японией.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 136, стр. 8—11.

5526. Матиль Г. А. Из Америки.— «Русский вестник», СПб., 1861, № 19, стр. 1. (Современная летопись.)

5527. Матиль Г. А. Японское посольство в Соединенных штатах

в 1860 г.— «Русский вестник», СПб., 1860, сентябрь, кн. 1, стр. 3—25. (Современная летопись.)

5528. Мексика — естественный союзник Японии против С. А. Соединенных Штатов.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 149, стр. 39—40.

5529. На западе и на востоке.— «Нива», СПб., 1908, № 49, стр. 864. (Политическое обозрение.)

[О предстоящем заключении японо-американского договора.]

5530. Недзвецкий В. Военное положение С. А. Соединенных Штатов на Тихом океане.— «Военный сборник», СПб., 1908, кн. 6, стр. 283—298. (Иностранное военное обозрение.)

[Столкновение интересов США и Японии на Тихом океане.]

5531. Недовольство японцев в Калифорнии Японией.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 143, стр. 17.

5532. Новиков А. Панорама русской и иностранной действительности.— «Вестник знания», СПб., 1907, № 9, стр. 85—107.

[Об отношениях Японии и США.]

5533. Новое соглашение о Китае. (Комментарии прессы.) Пер. Щербиной.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 264/269, стр. 23—25.

[Японо-американское соглашение о Китае. Признание со стороны США «особых интересов» Японии в Китае.]

5533а. Новый протест Японии по Калифорнийскому вопросу.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 144, стр. 13.

5534. О поездке в Америку графа Окума.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 144, стр. 13.

[Поездка в связи с калифорнийским конфликтом.]

5535. Обозрение внутренней и иностранной жизни.— «Вестник знания», СПб., 1907, № 2, стр. 122—131.

[Об отношениях Японии с США.]

5536. Ожидание японского посольства.— «Сын отечества», СПб., 1859, № 20, стр. 537. (Подпись: Г-в Н.)

[Сообщение об ожидании японских посольств в Америке.]

5537. Отвергнутое американское предложение. (Политическое обозрение.)— «Нива», СПб., 1910, № 5, стр. 97—98.

[Отклонение Японией и Россией

предложения США о нейтрализации маньчжурских железных дорог.]

5538. Ответ американского правительства на 2-й протест Японии.— К улучшению японо-американских отношений.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 149, стр. 36—37.

5539. Ответ правительства на запрос партии «Кокумин». — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 136, стр. 11.

[По поводу Калифорнийского конфликта.]

5540. Отношение Америки и Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 143, стр. 11—16.

5541. Отчего Япония ищет дружбы Америки.— Пер. [с англ.] Харнско-го.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 264/269, стр. 26—30.

5542. Отчет о сношениях североамериканцев с Японией.— «Современник», СПб., 1857, № 7, стр. 130—132. (Заграничные известия.)

[Открытие Японии коммодором Перри.]

5543. Отчет секретаря флота Соединенных штатов, представленный президенту за 1853.— «Морской сборник», СПб., 1854, № 3, стр. 272—280.

[О первой экспедиции Перри в Японию.]

5544. [Пинг-Сао]. Записки об Японии, веденные китайцем, участвовавшим в Северо-американской экспедиции в 1852, 1853 и 1854 годах. Примечание А. С.— «Шехерезада», СПб., 1859, т. 1, № 3, стр. 84—96.

5545. Политическая хроника за два месяца. Март — апрель 1913 г.— «Известия Министерства иностранных дел», СПб., 1915, № 3, стр. 238.

[О протесте японского посла в Вашингтоне против законопроекта, заставляющего иностранцам приобретение земель в собственность в Калифорнии.]

5546. Политическая хроника. Заграничные известия.— «Восточное обозрение», Иркутск, 1889, № 35, стр. 12—13.

[Заключение Японией договоров с США, Германией и Англией.]

5547. Политическое обозрение.— «Русский вестник», СПб., 1857, т. 8, апрель, кн. 2, стр. 391—393. (Современная летопись.)

[Заключение договора между США и Японией, Россией и Японией.]

5548. [Попов-Татива Н. М.] С. А. Соединенные штаты и Япония. (Японские письма, X).— «Морской сборник», СПб., 1913, № 6, стр. 131—148.

5549. Последнее посещение Японии Северо-американскою экспедициею капитана Перри.— «Вестник императорского русского географического общества», СПб., 1854, ч. XII, кн. 6, отд. V, стр. 42—48.

5550. Пребывание Перри в Симодэ и Гакодаи по заключении договора с японцами.— «Вокруг света», СПб., 1864, т. 4, № 7, стр. 205—217.

5551. Предполагаемый перевод американского посла.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 20, стр. 25.

5552. Прекращение японо-американских переговоров.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 227, стр. 79—80.

[По поводу японских требований Китаю.]

5553. Приезд д-ра Стэрджа в Японию и японские проблемы.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 233, стр. 102—105.

5554. Проект об ограничении прав японцев в Калифорнии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 19, стр. 21—23.

5555. Проект открытия американского университета на Дальнем Востоке.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 126, стр. 37.

5556. Протест японского правительства против ограничений земельной собственности японцев в Америке.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 140, стр. 6—7.

5557. Разъяснение японского министра иностранных дел по калифорнийскому и китайскому вопросам.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 141, стр. 11—12.

5558. Русские газеты о союзе Японии с Америкой.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 101, стр. 15—16.

5559. Сближение Соединенных Штатов с Японией.— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1872, № 197, стр. 227.

5560. Свидание профессора Сюэда с губернатором Калифорнии Джонсоном.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 150, стр. 41.

5561. Северо-американская экспеди-

ция в Японию.— «Морской сборник», СПб., 1852, № 4, стр. 417—419.

5562. Северо-американские Соединенные Штаты [их отношение к Японии].— «Дальневосточное обозрение», СПб., 1911, № 1, стр. 19—23.

5563. Северо-американский военный флот в 1852 году.— «Морской сборник», СПб., 1853, № 1, стр. 54—59. [Сведения о японской экспедиции см. на стр. 56—57.]

5564. Скажутин П. С. Результаты японо-американских переговоров по калифорнийскому вопросу.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 199, стр. 27—32.

5565. Скажутин П. С. Японо-американские отношения.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 226, стр. 91—96.

5566. Скажутин П. С. Японофобство в Америке.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 217, стр. 47—50.

5567. Слухи о войне Японии с Соединенными штатами.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 17, стр. 44—45.

5568. Слухи об японо-американской войне.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 28, стр. 26—27.

5569. Соединенные Штаты.— «Разведчик», СПб., 1907, № 894, стр. 743. (Иностранные армии.)

[Об отношениях между США и Японией.]

5570. Соединенные Штаты Америки и Япония.— «Военный сборник», СПб., 1907, кн. 10, стр. 265—287. (Иностранное военное обозрение.) (Подпись: А. Б-в.)

5571. Соединенные штаты и Япония.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 9, стр. 27—28, № 11, стр. 32—34.

5572. Соединенные Штаты и Япония.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 190, стр. 29—31, № 219, стр. 17—19.

5573. Социализм и национализм в желтом вопросе. (Политическое обозрение.) — «Нива», СПб., 1907, № 3, стр. 62—63.

[Японцы в Калифорнии.]

5574. Столкновение в Калифорнии по поводу японских притязаний.— «Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1907, № 1, стр. 96—

97, № 2, стр. 225—226, № 4, стр. 111. (Иностранное обозрение.)

5575. Тверской П. Америка и Япония. Письмо из Америки.— «Вестник Европы», СПб., 1906, кн. 9, стр. 166—174.

[Американо-японские противоречия на Дальнем Востоке.]

5576. Толки об японо-американской войне в американском парламенте.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 25, стр. 31.

5577. Третий протест Японии по поводу калифорнийского земельного закона.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 155, стр. 32.

5578. Третий протест Японии Соединенным Штатам.— Японо-американские отношения.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 151, стр. 38—41.

5579. Утверждение земельного законопроекта.— Вопрос о Калифорнийском законопроекте переходит в высшую судебную инстанцию.— Митинг по вопросу о недвижимой собственности в Калифорнии. Ответ Америки на протест Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 141, стр. 10, 13.

5580. Христианство и политика. (К вопросу о Калифорнийском законопроекте.) — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 136, стр. 7—10; № 139, стр. 5—6.

5581. Щербина] М. Японцы в Америке.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 264/269, стр. 158—160.

5582. Экспедиция командора Перри в Японию.— «Морской сборник», СПб., 1854, № 8, стр. 393—397. (Официальные статьи и известия.)

5583. Южаков С. Международные конфликты.— «Русское богатство», СПб., 1907, № 1, стр. 116. (Политика.)

[Японо-американский конфликт по поводу школьного обучения японцев, проживающих в США.]

5584. Южаков С. Некоторые перспективы на 1908 год.— «Русское богатство», СПб., 1908, № 1, стр. 169—174. (Политика.)

[Калифорнийский конфликт.]

5585. Южаков С. Текущие дела: Персия... Дальний Восток... — «Русское богатство», СПб., 1906, № 10, стр. 119. (Политика.)

[Японо-американский конфликт по поводу калифорнийских событий.]

5586. Япония.— «Новый мир», СПб.—

М., 1904, № 128, стр. 30. (По белу свету.)

[Празднование в Токио 50-летней годовщины экспедиции Перри.]

5587. Япония. — «Разведчик», СПб., 1907, № 883, стр. 565. (Иностранные армий.)

[Возможности возникновения войны с США.]

5588. Япония и Америка. — «Исторический вестник», СПб., 1907, № 10, стр. 330—332. (Заграничные исторические новости и мелочи.)

[По поводу статьи Вилларда Френка в «North American Review» о японо-американских отношениях.]

5589. Япония и Америка. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 13, стр. 24—26.

5590. Япония и Америка. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 225, стр. 89—92.

5591. Япония и Америка. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 245, стр. 113—114.

5592. Япония и Америка. (Письмо из Японии.) — «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 198, стр. 30—33.

5593. Япония и доктрина Монрое. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 87, стр. 8—11.

5594. Япония и С.-Штаты. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 166, стр. 23—25.

5595. Япония и Соединенные штаты. — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1907, № 11, стр. 299—304. [Борьба за Тихий океан.]

5596. Япония и Соединенные Штаты С. А. — Арест японских шпионов. — «Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1907, № 8, стр. 167—168. (Иностранное обозрение.)

5597. Япония — Соединенные штаты. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 239, стр. 126—128.

5598. Японо-американские отношения. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 148, стр. 48—51.

[В связи с Калифорнийским конфликтом.]

5599. Японо-американские отношения. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 211, стр. 38—39.

5600. Японо-американский конфликт. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 135, стр. 3—5.

[Калифорнийский конфликт.]

5601. Японо-американский третейский договор, не ратифицированный американским сенатом. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 154, стр. 41.

5602. Японо-американское сотрудничество. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 249, стр. 41, 45.

5603. Японские гости в Чикаго. — «Вокруг света», М., 1893, № 18, стр. 287. (Новости под рукой.)

[О посещении сыном микадо Всемирной выставки.]

5604. Японцы в Америке. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 142, стр. 10—11.

См. также № 1691.

7. ЯПОНИЯ И ВЕЛИКОБРИТАНИЯ

Документы

5605. Англо-японский договор. — «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1894, № 41, стр. 138—142.

5606. Англо-японский союз. — «Известия Восточного института», Влд., 1902, т. 3, вып. 3, стр. 602—606. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

5607. Иностранное обозрение. Япония. — «Новый мир», СПб. — М., 1905, № 19, стр. 69—70.

[Текст англо-японской конвенции.]

Исследования, статьи, заметки

5608. Теплов В. А. Отзвуки Портсмутского мира и англо-японский договор. — СПб., 1905, [30 стр.]. (Отд. оттиск из журн. «Русский вестник», 1905, № 10, стр. 720—751.)

[В книге дан текст англо-японского договора.]

* * *

5609. Английская экспедиция в Японию в 1798 году. — «Пантеон», СПб.,

1854, т. 13, № 2, стр. 32—35. (Современное.)

5610. Англия и Япония.— «Живописное обозрение», СПб., 1897, № 52, стр. 931. (Политические известия.)

[Возможность англо-японского соглашения.]

5611. Англия и Япония.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 242, стр. 142.

5612. Англо-японские отношения.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 225, стр. 100—102.

5613. Англо-японские отношения.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 239, стр. 143—148.

5614. Англо-японский союз. [30 янв. 1902 г., Лондон.] — «Вестник Европы», СПб., 1902, кн. 3, стр. 368—370. (Иностранное обозрение.)

5615. Англо-японский союз.— «Известия Восточного института», Влд., 1902, т. 3, вып. 3, стр. 641—648, 666—669, 685—686. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

5616. Англо-японский союз.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 27, стр. 23—24; № 44, стр. 38—40.

5617. Англо-японский союз.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 161, стр. 43—44.

5618. Англо-японский союз.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 176, стр. 31—35; № 193, стр. 33—37.

5619. Англо-японский союз и его возможное будущее.— Загадочная роль Германии в англо-японском союзе.— «Наблюдатель», СПб., 1902, № 3, стр. 7—11. (Политическая хроника.)

5620. Англо-японский союз и международные отношения.— «Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1905, № 11, стр. 210—212. (Иностранное обозрение.)

5621. Возобновление англо-японского союза.— «Вестник Европы», СПб., 1911, кн. 8, стр. 392. (Иностранное обозрение.)

5622. Вокруг света. (Всемирный калейдоскоп).— «Вокруг света», М., 1893, № 7, стр. 109—110.

[О враждебности японцев к англичанам.]

5623. Вольский З. Д. (Иностранное обозрение.) — «Сибирский наблюдатель», Томск, 1902, № 4, стр. 124—132.

[Англо-японский союз и его международное значение.]

5624. Глиноецкий Н. (Военное обозрение.) — «Военный сборник», СПб., 1862, кн. 6, стр. 507—529.

[О японском посольстве на Всемирной выставке в Лондоне.]

5625. Гольцев В. (Иностранное обозрение.) — «Русская мысль», М., 1902, № 9, стр. 236—233.

[Значение англо-японского союза.]

5626. Гр. Окума о необходимости заключения англо-японского экономического союза.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 190, стр. 28—29.

5627. Группировка держав на Востоке. (Политическое обозрение.) — «Нива», СПб., 1905, № 39, стр. 774—776.

[Англо-японское соглашение. Отношение к нему европейских государств и США.]

5628. «Дальний Восток и опасное положение Англии». — «Русский вестник», СПб., 1895, № 7, стр. 297—299. (Обозрение иностранных журналов.)

[Изложение статей: Бретт «Вопрос о Дальнем Востоке» и Гринвуд «Умышленное изолирование Англии» из журн. «Contemporary review» № 7 о японо-английских отношениях.]

5629. Дальний Восток: столкновение интересов Англии и Японии.— «Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1906, № 8, стр. 608—609. (Иностранное обозрение.)

5630. Заграничные известия.— «Разведчик», 1904, № 651, стр. 348.

[Об англо-японском соглашении относительно обмена офицерами-практикантами.]

5631. Записки графа Хаяси об англо-японском союзе, опубликованные газетой «Дзидзи». — «Известия Министерства иностранных дел», СПб., 1913, кн. 5, стр. 312—337.

5633. Иностранное обозрение.— «Сибирский наблюдатель», Томск, 1904, № 9—10, стр. 172—178. (Подпись В. Д.)

[Англо-японские отношения.]

5634. Иностранное обозрение.— «Сибирский наблюдатель», Томск, 1905, № 10, стр. 109—119. (Подпись П. Т.)

[Об англо-японском союзе.]

5635. Иностранное обозрение.— «Новый мир», СПб. — М., 1905, № 17, стр. 61.

[Подписание англо-японского союза.]
5636. **Иностранные известия.**— «Сын отечества», СПб., 1856, № 27, стр. 10.

[О заключении английским правительством трактата с Японией.]

5637. **История англо-японского договора.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 153, стр. 35—40.

5638. **История англо-японского союза.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 163, стр. 30—42.

5639. **К англо-японским отношениям.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 239, стр. 129—130.

5640. **Кар Г. М. Англо-японский союз.** (Иностранное обозрение.)— «Кавказский вестник», Тифлис, 1902, № 3, стр. 151—155.

5641. **Кризис англо-японского союза.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 161, стр. 45—47.

5642. **Муравьев В. А. Англо-японский союз.** Энтузиазм английской прессы.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 222, стр. 33—34.

5643. **Новый англо-японский союзный договор.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 45, стр. 30—35.

5644. **Новый союзный договор между Англией и Японией.**— Общие результаты мира.— «Вестник Европы», СПб., 1905, кн. 10, стр. 780—794. (Иностранное обозрение.)

5645. **Нольде Б. Э. К истории англо-японского союза.**— В кн.: Нольде Б. Э. Внешняя политика, Пг., «Право», 1915, стр. 243—260.

5646. **Об англо-японском соглашении.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 191, стр. 43—44.

5647. **Об англо-японском союзе.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 159, стр. 40—42.

5648. **Однобокий нейтралитет.** (Политическое обозрение.)— «Нива», СПб., 1904, № 51, стр. 1036, 1038—1039.

[Прояпонская позиция Англии в период русско-японской войны.]

5649. **Отношения держав на Дальнем Востоке.**— «Вестник Европы», СПб., 1902, кн. 4, стр. 815—816. (Иностранное обозрение.)

[Последствия англо-японского союза.]

5650. **Поведение Англии в Китае и ее заигрывание с Японией и Соединен-**

ными Штатами.— «Наблюдатель», СПб., 1900, № 8, стр. 10, разд. паг. (Политическая хроника.)

5651. **Пожалование английского ордена японскому императору.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 101, стр. 18.

5652. **Политическое обозрение.**— «Русский вестник», СПб., 1858, № 75, стр. 81—82.

[Заключение Англией договора с Японией.]

5653. [Попов-Татива Н. М.] Японская политика — от Англии к России. (Летопись Востока. Очерки современной жизни. II).— «Морской сборник», Пг., 1916, № 3, стр. 75—90.

5653а. **Против займов.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 247, стр. 29—30.

[По поводу реализации в Японии английского займа.]

5654. **Прочность англо-японского соглашения.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 136, стр. 12—13.

5654а. (Разные известия.)— «Сын отечества», СПб., 1873, № 5, стр. 63.

[Издание в Лондоне газеты на японском языке. Японцы-студенты в Англии и Америке.]

5655. P[ou] Н. Из Лондона.— «Современная летопись», М., 1862, № 18, стр. 14.

[Японские посланники на Всемирной выставке в Лондоне.]

5656. **Скажутин П. С. Судьба японо-английского союза.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 228, стр. 109—112.

5656а. **Сотрудничество Соединенных Штатов и Японии с Великобританией в Британской Индии.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», Пг., 1917, № 17, стр. 130—131.

5658. **Торжественное шествие лорда Эльгина в Иеддо столицу Японии.**— «Живописная русская библиотека», СПб., 1859, т. 4, № 13, стр. 100.

5659. **Торжественный прием японского принца Фушими.**— «Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1907, № 6, стр. 308. (Иностранное обозрение.)

5660. **Ценность союза.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 92, стр. 10—11.

[Князь Кацура об англо-японском союзе.]

5661. Южаков С. [Н.] Англо-японский союз. Перемена мирового политического состояния.— «Русское богатство», СПб., 1905, № 9, стр. 107—116. (Политика.)

5662. Южаков С. [Н.] Продолжающееся движение к перегруппировке держав.— «Русское богатство», СПб., 1902, № 2, стр. 128—132. (Политика.)

[Англо-японский союз; морские и сухопутные военные силы Японии.]

5663. Южаков С. Н. Франко-русская декларация и англо-японский союз.— «Русское богатство», СПб., 1902, № 3, стр. 53—58. (Политика.)

5664. Япония.— «Известия Восточного института», Влд., 1902, т. 3, вып. 2, стр. 332—333, 430. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

[Об англо-японском союзе.]

5665. Япония.— «Известия Восточного института», Влд., 1903, т. 7, стр. 373—374. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

[Об англо-японском союзе.]

5666. Япония, Англия и Россия.— «Наблюдатель», СПб., 1898, № 1, стр. 12—15, разд. паг. (Политическая хроника.)

5667. Япония и Англия.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 238, стр. 116—119; № 242, стр. 123—126.

5668. Японская пресса об англо-японском соглашении.— «Известия Восточного института», Влд., 1902, т. 3, вып. 3, стр. 606—620. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

5669. Японские виды на англо-японский союз.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 189, стр. 31—33.

5670. Японские шовинисты.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 239, стр. 120—121.

[Протест Англии со стороны Японии по поводу осмотра японского судна в китайских водах.]

5671. Японский микадо и герцог Единбургский.— «Современная летопись», М., 1869, № 44, стр. 15.

См. также № 5546.

8. ЯПОНИЯ И ДРУГИЕ СТРАНЫ

5672. Александрович А. И. Политика императора Вильгельма по отношению к Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 208, стр. 41—44.

5673. Англо-французско-голландская эскадра в японских водах.— «Морской сборник», СПб., 1866, № 3, стр. 30. (Заграничная морская хроника.)

5674. Антияпонская агитация немецкого посла в Вашингтоне.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 207, стр. 40.

5675. Вражда между японскими и германскими газетами из-за Китая.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 74, стр. 28—29.

5676. Германия и англо-японский союз.— «Исторический вестник», Пг., 1917, № 3, стр. 839—842 (Заграничные исторические новости и мелочи.)

[Роль Германии и ее позиция.]

5677. Германские интриги в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 225, стр. 96—98.

5678. Германцы в Японии.— «Ки-

тай и Япония», Хабаровск, 1916, № 240, стр. 91—92.

5679. Голландцы в Японии.— «Журнал для чтения воспитанников военно-учебных заведений», СПб., 1948, т. 73, № 292, стр. 424—437.

5680. Греция и Япония.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1899, № 44, стр. 464.

5681. Доливо-Добровольский Б. Японо-австралийский вопрос.— «Морской сборник», СПб., 1913, № 9, стр. 171—173. (Иностранное обозрение.)

[Соперничество на море.]

5682. Зибольд. Описание обрядов и церемоний, установленных для голландского посольства, отправляемого из Нангазаки в Иеддо.— «Сын отечества», СПб., 1840, январь, кн. 2, стр. 377—428.

То же.— «Журнал для чтения воспитанников военно-учебных заведений», СПб., 1840, т. 25, № 97, стр. 13—73.

5683. Избиение японцев и китайцев в Канаде.— «Новый журнал литера-

туры, искусства и науки», СПб., 1907, № 10, стр. 67—68. (Иностранное обозрение.)

5684. Извлечение из «Exposé de la situation de l'Empire», о состоянии французских морских сил.— «Морской сборник», СПб., 1866, № 5, стр. 1—9. (Заграничная морская хроника.)

[Французы в Японии.]

5685. Иностранные известия.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1910, № 240, стр. 2105—2106.

[Японо-индийские отношения.]

5686. Итикава Дайя, Епиф И. Первые сношения Японии с Европой. (Из прошлого и настоящего Японии).— «Знание и польза», СПб., 1905, № 8, стр. 49—55.

5687. Кампания немецкой прессы в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 216, стр. 60—61.

5688. Крах Германии на Дальнем Востоке.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 218, стр. 31—34.

[Захват Японией германских колоний на Дальнем Востоке.]

5689. Морская база Японии в Мексике.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1912, № 17—18, стр. 274.

5690. На Дальнем Востоке.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 234, стр. 67—71.

[Японо-германские отношения.]

5691. Новые договоры.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 45, стр. 29.

[Договоры Японии со Швецией, Канадой, Италией.]

5692. О посылке судов для участия в церемонии открытия Панамского канала.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 175, стр. 40—41. (Флот.)

5693. О японо-монгольском банке.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 198, стр. 27.

5694. Обсуждение в Высочайшем присутствии японо-испанского соглашения.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 145, стр. 42.

5695. Открытие доступа внутрь Японии.— «Известия императорского русского географического общества», СПб., 1874, т. 10, № 7, стр. 297—298. (Мелкие известия.)

[Япония и европейские державы.]

5696. Отправка Японией в Мексику оружия.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 153, стр. 34—35.

5697. Д'Отремон Фонтен. Первые сношения Европы с Японией.— «Русский вестник», СПб., 1898, № 6, стр. 246—260.

5698. Первые европейцы в Японии.— «Исторический вестник», СПб., 1904, № 5, стр. 719—722. (Заграничные исторические новости и мелочи.)

[По поводу статьи Antonio de Campos Junior «Les premiers europeens au Japon», в журн. «La Revue», 1. Avril].

5699. Подозрительные японские купцы-путешественники в Австралии.— «Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1906, № 3, стр. 433. (Иностранное обозрение.)

5700. Политика Японии в Цин-дао.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 226, стр. 96—97.

[Японо-германские отношения.]

5701. Положение голландцев в Японии.— «Библиотека для чтения», СПб., 1843, № 4, стр. 101—116. (Смесь.)

5702. [Полов-Татива Н. М.] Япония и Турция.— Общественное мнение Японии и князь Катсура. (Японские письма, V, VI).— «Морской сборник», СПб., 1913, № 3, стр. 163—178.

5702а. Потеря доверия к японцам в Индии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 20, стр. 26—27.

5703. Притязания Японии.— «Наблюдатель», СПб., 1897, № 3, стр. 25, разд. паг. (Политическая хроника.)

[Притязания на владение Филиппинами.]

5704. Скажутин П. Японская печать по поводу предъявления Японией ультиматума Германии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 205, стр. 24—28.

5705. Стекланный дом.— «Всемирный вестник», СПб., 1903, № 2, стр. 234. (Смесь.)

[О постройке голландским врачом в Иокогаме дома, в котором можно спастись от землетрясения.]

5706. Телеграммы «Сына отечества».— «Сын отечества», СПб., 1874, № 39, стр. 524.

[Сообщение о казни убийцы германского консула в Хакодате.]

5707. [Титцинг Г.] Отрывок из неизданного журнала путешествия ко двору Едо в Японию, веденного Г. Титцингом. Пер. с франц.— «Северный архив», СПб., 1826, № 12, стр. 331—354.

5708. Требования японского правительства, предъявленные Германии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 204, стр. 32—34.

5709. У японского премьера. [Пер. с нем.] — «Восточное обозрение», Иркутск, 1896, № 63, стр. 2—3. (Подпись: М. Г.)

[Отношения Японии с Германией.]

5710. Учреждение датского посольства в Токио для Японии и Китая.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 90, стр. 6.

5711. Франция и Япония. — «Природа и люди Дальнего Востока», Влд., 1906, № 25, стр. 3—4; № 16, стр. 3—4; № 12, стр. 3—4.

5712. Франция и Япония. — «Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1907, № 6, стр. 313. (Иностранное обозрение.)

5713. Хроника жизни за неделю. Заграничные известия.— «Восточное обозрение». СПб., 1885, № 48, стр. 13—14.

[Траур при дворе японского императора по случаю смерти испанского короля Альфонса.]

5714. Щербина М. Филиппины и Япония.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 264/269, стр. 156—158.

5715. Япония и Австралия.— «Исторический, статистический и географический журнал», М., 1819, ч. 1, № 3, стр. 227—231.

5716. Япония и Германия. Пер. Соловьевского.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 242, стр. 142—143.

5717. Япония и Панамский канал. (Взгляд японского адмирала [Кимоцуки].) — «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 30, стр. 28—30.

5718. Япония и республика Аргентина.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 197, стр. 37.

5719. Япония и Сиам.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 44, стр. 48—49.

5721. Японская доброта в отношении к немцам.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 216, стр. 58—59.

5722. Японское посольство.— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1872, № 167, стр. 171.

[Поездка в разные страны мира.]

5723. Японцы в Гулле.— «Современная жизнь», СПб., 1904, № 52, стр. 244.

[Инспирированное нападение японцев под видом русских на английских рыбаков.]

5724. Японцы и турки.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 166, стр. 27.

См. также №№ 5546, 5776.

9. УЧАСТИЕ ЯПОНИИ В ПЕРВОЙ МИРОВОЙ ВОЙНЕ

Документы

5725. Манифест о войне с Германией императора Японии.— «Нива», СПб., 1914, № 34, стр. 2 (обл.).

5726. Манифест японского императора об объявлении войны.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 205, стр. 19—21.

Исследования, статьи, заметки

5727. Недачин С. Дальний Восток и его отношение к мировой войне.— Пг., 1916, 47, 20 стр.

[О Японии см. стр. 1—32; 1—20.]

5728. Азия после войны.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 248, стр. 56—58.

5729. Аммуниционный вопрос в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 241, стр. 92—96.

[Снабжение Японией союзников снаряжением.]

5730. Багров Л. Очерки мировой войны на море. 40. Дальний Восток.— «Морской сборник», Пг., 1916, № 3 стр. 188—190.

[О Японии см. стр. 190.]

5731. Будет ли принимать участие Япония в предстоящей мирной конфе-

ренции.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 208, стр. 48—49.

5732. Война и Япония.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 206, стр. 28—32; № 212, стр. 39—43; № 218, стр. 21—24; № 219, стр. 28—31.

5733. Война на Дальнем Востоке в связи с великой европейской войной 1914 г.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, №№ 206—215, 217.

5734. Высадка японских войск.— Высланные из Харбина немецкие подданные.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 205, стр. 30.

5735. Дальний Восток и мировая война.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 240, стр. 90—91.

5736. Европейская война и Япония. Мнение депутата японского парламента Саига.— «Всемирная панорама», Пг., 1914, № 32, стр. 12. (Подпись: Ш-ль С.)

5737. Европейский военный пожар и увеличение нашей армии. (Со слов одного из офицеров японского Генерального штаба.) — «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 204, стр. 25—31.

5738. Из-за чего сражаются союзники.— «Вестник знания», СПб., 1915, № 3, отд. VI, стр. 130—138.

[Причины участия Японии в войне.] 5739. Кладно Н. Очерки мировой войны.— «Новый журнал для всех», Пг., 1915, № 5, стр. 35—46.

5740. Кровавое возрождение.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 236, стр. 130—133.

5741. Муравьев В. А. Япония все еще находится в войне.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 225, стр. 79—82.

5742. Муравьев В. А. Японская дипломатия. Интересные дебаты в парламенте.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 221, стр. 26—27.

5743. Недачин С. Дальний Восток и его отношение к мировой войне.— «Восточный сборник», Пг., 1916, кн. 2, стр. 224—270.

[О Японии см. стр. 224—255.]

5744. О действиях Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 211, стр. 37—38.

5745. О посылке японских войск в Европу.— Индийские войска и Япония.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 208, стр. 15—16.

5746. Отзывчивость Японии.— «Ки-

тай и Япония», Хабаровск, 1914, № 212, стр. 33—36.

[Участие Японии в первой мировой войне.]

5747. Отклики войны.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 219, стр. 23—29.

5748. Отношение Японии к лозунгу «мир без аннексии».— «Вестник русско-японского общества в Петрограде», Пг., 1917, № 1—4, стр. 11—12. (Подпись: И. В.)

5749. Отъезд сестер милосердия под начальством старшего врача Г. Уено... (в Россию).— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 214, стр. 40—41.

5750. Павлович М. Франция, Япония и Соединенные Штаты.— «Современник», Пг., 1915, № 4, стр. 169—173.

[Участие Японии в первой мировой войне.]

5751. После падения Цинь-дао.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 218, стр. 28—31.

5752. Подготовка к перевозке войск.— План Японии на случай войны с Германией.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 204, стр. 38—39.

5753. [Попов-Татива Н. М.] Спор о посылке в Европу японских войск.— В кн.: «Летопись Востока», Пг., 1915, стр. 1—17.

То же.— «Морской сборник», Пг., 1915, № 2, стр. 137—153. (Летопись Востока, 1.)

5753а. Поставка Соединенных штатов и Японии союзным армиям.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 227, стр. 70.

5754. Посылка в Европу японских добровольцев.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 224, стр. 103—104.

5755. Потери сторон под Цинь-дао.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 223, стр. 34.

5756. Потопление транспорта Ясаки-мару.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 236, стр. 134—135, 138.

5757. Присоединение Японии к англо-франко-русскому соглашению.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 207, стр. 36.

5758. Присоединение Японии к союзной декларации.— «Нива», Пг., 1915, № 45, стр. 4 (обл.).

[Нота японскому правительству и ответ Иноуэ.]

5759. Расходы Японии в связи с настоящей войной.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 227, стр. 71.

5760. Результаты операций по занятию Цинь-дао.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 249, стр. 50—51.

5761. Роль Японии в европейской войне.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 221, стр. 22—26.

5762. Роль Японии в нынешней войне.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 232, стр. 82—85.

5763. Роль Японии в современной войне.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 222, стр. 34—36.

5764. Русанов Н. С. Итоги войны за четырнадцать месяцев.— «Русские записки», Пг., 1915, № 9, стр. 257. (Иностранная летопись.)

5765. Русанов Н. С. Роль Японии на Дальнем Востоке.— «Русские записки», Пг., 1916, № 10, стр. 296—304. (Иностранная летопись.)

[Расширение экономического и политического влияния Японии на Дальнем Востоке.]

5766. Сидоров. Великая война.— «Марс», М., 1914, № 2, стр. 5.

[Вступление Японии в войну.]

5767. Скажути П. С. Военные неудачи России и Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 231, стр. 113—117.

5768. Скажути П. С. Косвенные благоприятные последствия от решительного выступления Японии в связи с европейской войной.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 206, стр. 36—39.

5769. Скажути П. С. Речь Като.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 241, стр. 120—126.

5771. Участие Японии в борьбе с германскими крейсерами.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 240, стр. 84—87.

5772. Участие Японии в войне.—

«Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 233, стр. 94—95.

5773. Участие японских добровольцев в европейской войне.— «Вокруг света», М., 1915, № 8, стр. 4 (обл.) (Вокруг войны.)

5774. Филатович Б. Очерки мировой войны. Раздел 6. Война Японии с Германией.— «Современный мир», Пг., 1914, № 11, стр. 117—149.

5775. Циндао. (Заметки японского офицера.) — «Военный сборник», СПб., 1915, т. 4, стр. 31—36; т. 5, стр. 57—67.

5776. «Что посеешь, то и пожнешь».— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 205, стр. 21—22.

[Японо-германские отношения во время первой мировой войны]

5777. Эхо европейской войны в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 224, стр. 78—82.

[Вопрос о посылке японских войск в Европу.]

5778. Япония.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 220, стр. 24—25, 27.

[Участие Японии в первой мировой войне.]

5779. Япония и война.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 224, стр. 98—101; № 230, стр. 102—105, 122—126.

5780. Япония и союзники.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 236, стр. 149—150.

5781. Япония — усмирительница Турции.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 212, стр. 38—39.

5782. Японцы в Европе.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 212, стр. 36—38.

5783. Японцы и американцы в нынешней войне.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 211, стр. 39—40.

5784. Японцы о роли Японии в войне.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 256/257, стр. 90.

См. также №№ 1924, 1925.

VIII. ГОСУДАРСТВО И ПРАВО. КОНСТИТУЦИЯ

Документы

5785. Гимны союзных народов: России, Бельгии, Англии, Франции, Японии, Черногории и Сербии.— М., 1914, 15 стр.

[Японский гимн см. на стр. 7.]

* * *

5786. Конституция Японии.— В кн.: «Собрание конституций», вып. 5, М., Саблин, 1906, стр. 19—28. (Политическая б-ка.)

5787. Япония.— В кн.: «Собрание конституций (по Dareste'y), М., Саблин, 1905, стр. 334—344. (Политическая б-ка № 3.)

5788. Японская конституция.— «Природа и люди Дальнего Востока», Влд., 1906, №№ 9—14.

5789. Японский гимн «Kimigayo».— «Нива», СПб., 1914, № 45, стр. 874.

Исследования, статьи, заметки

5790. Брун. Японская конституция. Пер. с нем. Н. И. Секерина.— СПб., 1905, 48 стр. («Современная б-ка» № 34.)

5791. Будзинский С. Японское уголовное уложение в сравнении с другими законодательствами и с проектом уложения о наказаниях.— М., 1884, 25 стр.

То же.— В журн.: «Юридический вестник», М., 1884, № 2, стр. 213—235.

5792. Васильев Н. Н. Японские тюрьмы. С пред. и под ред. проф.

императорского Московского университета С. В. Познышева.— СПб., 1913, 79 стр.

5793. Глебов Л. Н., Стааль Ю. Государственный строй Западной Европы, Соединенных Штатов Северной Америки, Австралии и Японии. Сравнительная таблица.— СПб., Г. Карасик, 1906, 1 стр. в лист.

5794. Иошитанне-Санномий. Государственный строй Японии. Пер. с англ. А. П. Цветинович.— М., И. Д. Сытин, 1906, 181 стр. (Современная б-ка.) [С приложением текста конституции.]

5795. Каталог международной тюремной выставки. Отдел Японии.— СПб., 1890, 7 стр. (Четвертый международный тюремный конгресс, СПб., июнь 1890 г.)

5796. Новик И. Д. Современные конституции и положение о Государственной Думе.— М., Д. П. Ефимов, 1905, 825 стр.

[О Японии см. стр. 739—753.]

5797. Очерки истории японского уголовного права. Пер. с япон. Андо Кенске. Издано по распоряжению императорского японского посланника в С. Петербурге Г. Ханабуса.— СПб., 1885, 42 стр.

Рец.: Васильев В.— «Восточное обозрение», СПб., 1885, № 20, стр. 11—12.

* * *

5798. Азбелев Н. П. Из жизни Японии. 1. Государственное устройство Японии.— «Журнал для всех», СПб., 1905, № 2, стр. 107—114.

5799. **Амнистия в Японии.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 110, стр. 14—15.

[Императорский манифест об амнистии.]

5800. **Амнистия преступникам.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 109, стр. 16.

5801. **Билль о пересмотре уголовного кодекса.**— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 4, стр. 400. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

5802. **Вокруг света.** (Всемирный калейдоскоп.)— «Вокруг света», М., 1889, май, № 19, стр. 300.

[Краткое изложение нового закона о воинской повинности в Японии.]

5803. **Гильотина в Японии.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 21, стр. 33—34.

5804. **25-летний юбилей японской конституции.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 124, стр. 9—10.

5805. **Есипов В. В.** Уголовные законы в Японии.— «Варшавские университетские известия», Варшава, 1904, № 8, стр. 1—20 (разд. паг.)

5806. **Известия из Азии.** (В Японии...)— «Живописное обозрение», СПб., 1873, № 16, стр. 254. (Смесь.) [Пресбразования в судебном деле Японии, подготовка нового уголовного кодекса.]

5807. **Императорский сейм.**— В кн.: Стэд А. Японцы о Японии, СПб., «Просвещение», 1906, стр. 80—85.

5808. **Ито Хиробуми.** Конституция японской империи.— В кн.: Стэд А. Японцы о Японии, СПб., «Просвещение», 1906, стр. 32—60.

5809. **Катанов Н.** Апелляция на решение суда у японцев и китайцев.— «Деятель», Казань, 1896, № 12, стр. 641—642.

5810. **Конституция в Японии.**— «Наблюдатель», СПб., 1889, № 3, стр. 17—18, разд. паг. (Политическая хроника.)

5811. **Ла-Мазельер.** Государственное устройство современной Японии.— «Новое слово», СПб., 1911, № 7, стр. 18—23.

5812. **Летурно.** Эволюция собственности. Гл. X. Собственность в Китае, в Индо-Китае и в Японии.— «Русское богатство», СПб., 1889, № 10, стр. 173—191.

5813. **Новая японская конституция.**— «Известия императорского русского географического общества», СПб., 1869, т. 5, № 2, стр. 57—65.

5814. **Новое административное деление острова Эзо в Японии.**— «Известия императорского русского географического общества», СПб., 1870, т. 6, № 8, стр. 280.

5815. **О государственном строе Японии.**— «Известия императорского русского географического общества», СПб., 1868, т. 4, № 7, стр. 359—370. (Подпись: Е. Б.)

5816. **О японском двойном подданстве.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 239, стр. 97—100. [О новом законопроекте.]

5817. **Общество «воскрешения конституции».**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 119, стр. 13.

5818. **Политическая хроника. Заграничные известия.**— «Восточное обозрение», Иркутск, 1889, № 6, стр. 13—14; № 13, стр. 12—13.

[Провозглашение новой японской конституции.]

5819. (Политическое обозрение.) Япония.— «Нива», СПб., 1882, № 27, стр. 644.

[Об изучении государственного строя Германии японцами.]

5820. **Празднование конституции в Японии.**— «Восточное обозрение», Иркутск, 1889, № 24, стр. 9—10. (Подпись: Н. Б.)

5821. **Пресс А. Г.** Очерки по истории конституции. IX. Свобода совести.— «Нива», СПб., 1907, № 26, стр. 432—436.

[О Японии см. стр. 432.]

5822. **Пресс А. [Г.]** Японская конституция. Очерк.— «Нива» (Ежемес. лит. прилож.), СПб., 1909, январь, стр. 125—136.

5823. **Провозглашение новой японской конституции в Токио.**— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1889, № 1066, стр. 453—454.

5824. **Ранцов В. Л.** Государственное устройство Японии.— В кн.: «Япония и ее обитатели», СПб., Брокгауз — Ефрон, 1904, стр. 109—143.

5825. **Тарновский Е. Н.** Уголовное уложение японской империи 23 апреля 1907 года.— «Журнал Министерства юстиции», СПб., 1908, ноябрь, № 9, стр. 89—100.

5826. Тюремная статистика в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 94, стр. 12—13.

5827. Указы об амнистии и уменьшении наказаний.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 106, стр. 19—20.

5828. Улучшение тюрем.— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 5, стр. 621—622. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

5829. Япония. Изменения в законе о воинской повинности.— «Военный сборник», СПб., 1904, кн. 12, стр. 266—272. (Иностранное военное обозрение.) (Подпись: В. Н.)

5830. Япония и японцы.— «Живо-

писное обозрение», СПб., 1875, № 20, стр. 320. (Смесь.)

[Сведения о японских законах, извлеченные из книги Губнера.]

5831. Японские национальные флаги и знамена.— «Вокруг света», М., 1916, № 17, стр. 271—272.

5832. Японские сыщики и воры.— «Вестник иностранной литературы», СПб., 1910, № 2, стр. 276—281.

5833. Японское правосудие.— «Живописное обозрение», СПб., 1875, № 16, стр. 92—93.

5834. Японское правосудие.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 110, стр. 15—16.

См. также № 2060.

IX. ВООРУЖЕННЫЕ СИЛЫ

1. ОБЩИЕ РАБОТЫ. ВОЕННОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

5835. Адабаш [М.] Пособие при разведках в Маньчжурии.— СПб., изд. военно-стат. отд. Главн. управл. ген. штаба, 1905, 35 стр.

[О Японии см. стр. 17—26 с приложением японских мер и летосчислений.]

5836. Азиатикус. Разведка во время русско-японской войны. Пер. с нем.— СПб., В. Березовский, 1907, 64 стр., схем. (Русско-японская война в наблюдениях и суждениях иностранцев, вып. 12.)

5837. Balet J. С. Военные силы Японии. Японская армия в 1910 г. Пер. с франц. Б. А. Стерлигова.— Хабаровск, 1910, 204 стр., схем.

Р е ц.: Эль П.—«Офицерская жизнь», Варшава, 1911, № 263, стр. 275.

5838. Блюзе Р. Японская армия в 1908 г. Дополнено сведениями по 1 января 1910 г. и пер. с франц. М. Суворовым и А. Лисенко.— СПб., 1910, 69 стр. (Отд. оттиск из журн. «Общества ревнителей военных знаний».)

5839. [Богуславский Н. Д.] Вооруженные силы японской империи и краткие сведения о японском государстве. Сост. по книге Н. Д. Богуславского «Япония».— СПб., Богуславский, 1904, 14 стр., карт.

5840. Богуславский Н. Д. Дальний Восток. Военно-статистический обзор Японии.— СПб., 1904, 3 стр. (Журн. «Общество ревнителей военных знаний», № 127, лекция 4.)

5840а. [Болховитинов Л. М.] Очерк развития японской армии в 1904—1909 гг. Сост. ген. штаба полк. Болхо-

витинов.— СПб., Главн. управл. ген. штаба, 1909, 59 стр., карт.

5841. Винекен А. Заметки о японской армии в последнюю войну.— СПб., 1913, 88 стр., схем.

5842. Военно-статистический сборник. Сост. под общей ред. Г. Ш. генерал-майора Н. Н. Обручева. Вып. 3. Персия, Афганистан, Белуджистан, Средне-Азиатские владения, Китай, Япония, Северо-Американские Соединенные Штаты, Мексика, Бразилия и республики Средней и Южной Америки.— СПб., 1868, III, 338 стр.

[О Японии см. стр. 244—263.]

Р е ц.:—«Морской сборник», СПб., 1869, № 3, стр. 1—16.

5843. Вооруженные силы Японии. Боевая подготовка армии. По данным к 1-му января 1914 г.— СПб., Главн. управл. Ген. штаба, 1914, 78 стр., карт.

5844. Вооруженные силы Японии. (По данным к 1 января 1911 г.) Под ред. Николаева.— СПб., 1911, IV, 98 стр., карт. (Главн. управл. штаба.)

5845. Гиссер, Марков. Военная география. I. Военная организация Германии, Австро-Венгрии, Румынии, Турции, Китая и Японии; II. Краткий обзор иностранных пограничных театров.— СПб., 1911, 128 стр., карт.

[О Японии см. стр. 53—60, 124—128.]

5846. Дитерихс М. Несколько замечаний о действии японской пули. Из трудов съезда врачей и уполномоченных Красного Креста Северо-Восточного района действующей армии в г. Никольске-Уссурийском.

31/VIII — 1/IX 1904—1908.— Царское село, 1908, 17 стр.

5847. Елец Ю. [Л.] Надо знать своего врага.— СПб., 1904, 31 стр., карт.

5848. Ермилов Н. Японская армия. Японский флот.— СПб., 1904, 47 стр.

5849. Лисынов. Материалы по военной администрации Японии. Т. I. Ч. 1—2. Под общ. ред. Цепушелова.— Б. м., штаб Приамурского военного округа, 1913, IV, IV, 143, IV стр., карт.

5850. Мюллер Г. Моральное воспитание войск в Германии, России и Японии. Сравнительный этюд на основе опыта русско-японской войны. Пер. с нем. П. Х. П-ва. Изд. 2.— М., 1908, 79 стр.

[О Японии см. стр. 49—61.]

5851. Некоторые сведения о японских войсках. (Пер. записки на франц. языке.) — СПб., Военно-стат. отдел Главн. штаба, 1904, 23 стр.

То же. Изд. 2.— 1905, 23 стр.

5852. Николаев. Японская армия на больших маневрах в 1907—1910.— СПб., 1911, 81 стр. (Главн. управл. ген. штаба.)

5853. Радзишевский. Краткие сведения об японской армии.— Холм, 1904, 10 стр.

5854. Реймерс В. А. Исторический обзор развития японской армии.— СПб., 1905, 16 стр. (Отд. прилож. из «Инженерного журнала», 1905, №№ 9—10.)

5855. Романовский Ю. Японская армия. Справочник современного устройства японских вооруженных сил.— СПб., Риттих П. А., 1910, III, 208 стр.

5856. Самойлов. Вооруженные силы Японии. (По данным к 1-му сентября 1912 г.) — СПб., 1913, VI, 134 стр., табл. (Главн. управл. ген. штаба.)

5857. Сборник военно-морских сведений об иностранных государствах. Т. 4. Япония. Составил по донесениям лейтенанта Чагина лейтенант А. Струмило.— СПб., Военно-морской ученый отдел главн. морского штаба, 1898—1899, 401 стр., карт. Дополнение к т. 4. Составил лейтенант В. Де-Ливрон.— СПб., Военно-морской ученый отдел Главн. морского штаба, 1900, 103 стр., план.

[О Японии см. стр. 361—382.]

5858. Сборник новейших сведений о вооруженных силах иностранных государств. Япония.— СПб., Стат. отд. Главн. штаба, 1903, 54 стр., карт.

5859. Сборник новейших сведений о вооруженных силах иностранных государств. Япония и Корея.— СПб., Военно-стат. отд. Главн. штаба, 1904, IV, 82 стр., карт.

[О Японии см. стр. 1—68.]

5860. Сведения о вооруженных силах Японии и Кореи.— СПб., Военно-стат. отд. Главн. штаба, 1904, IV, 76 стр., схем.

[О Японии см. стр. 1—60.]

5861. Специальные большие маневры японской армии на острове Кюсю (11—14 ноября 1911 г.). Пер. с япон. А. Цепушелов.— Хабаровск, 1912, II, 42 стр., карт. (Прилож. к журн. «Китай и Япония», 1912, № 72.)

5862. Суворов А. Н. Сухопутные и морские силы Японии и Кореи с указанием важнейших статистических данных. Год 1904.— СПб., 1904, 7 стр.

5863. Суворов А. Н. Характеристика японской армии.— СПб., 1904, [3] стр. («О-во ревнителей военных знаний», № 135, Дальний Восток.)

5864. Суворов А. Н. Характеристика японской армии по рассказам очевидцев и указаниям русской и иностранной литературы. Доклад в О-ве ревнителей военных знаний от 22 марта 1904 г.— СПб., 1904, 74 стр.

5865. Толузаков С. Душа японской армии.— СПб., 1908, 204 стр.

Рец.: О. И. Н. (Критика и библиография.) — «Исторический вестник», СПб., 1908, № 11, стр. 746.

5866. Япония. Сводка сведений по данным к 1 декабря 1908 г. № 1. В дополнение «Вооруженных сил Японии», изданных Главн. управл. ген. штаба.— Иркутск, штаб Иркутского военного округа, 1908, 34 стр., карт.

5867. Японская армия. Ее формы, организация, распределение по родам оружия и численность. С приложением: 1) сведений о составе японского флота; 2) 95 изображений в красках офицеров и солдат всех родов оружия и отличительных знаков формы; 3) карты военных действий.— М., 1904, 16 стр., табл., карт.

5868. Японцы о Японии. Статьи фельдмаршала маркиза Ойямы и фельдмаршала маркиза Ямагата: Армия. Статья товарища морского министра адмирала Сайто: Флот.— М., 1904, 50 стр.

* * *

5869. Александров Н. Рост японской армии.— В кн.: «Помни войну!», М., 1911, стр. 201—214.

5870. Армия. Вопрос об изменении срока призыва и возраста, до которого учащимся могут быть даны отсрочки.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 171, стр. 16—18.

5871. Армия. Дополнительная смета военного ведомства.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 227, стр. 54.

5872. Армия. Об отсрочках при отбывании воинской повинности.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 168, стр. 26—27.

5873. Армия. Причины увеличения армии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 180, стр. 11.

5874. Армия. Самоубийство в войсках.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 176, стр. 22—23.

5875. Армия и флот.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 85, стр. 1—4; № 87, стр. 1—7; № 88, стр. 1—5.

5876. Битнер В. В. Несколько мыслей к вопросу о военном могуществе Японии.— «Вестник знания», СПб., 1904, № 2, стр. 177—182.

5877. Боевые силы Китая и Японии.— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1894, № 1332, стр. 118.

5878. Большие маневры в Японии. В октябре 1892 г.— «Сборник географических, топографических и статистических материалов по Азии», СПб., 1894, вып. 55, стр. 99—108.

5879. Большие специальные маневры в 1 году Тайсно (1912 г.).— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 122, стр. 37—48; № 123, стр. 33—42.

5880. Бугуен. Вооруженные силы Японии.— «Сборник географических, топографических и статистических материалов по Азии», СПб., 1885, вып. 14, стр. 278—303; вып. 18, стр. 98—125.

5881. Венюков М. О вооруженных силах Японии и Китая.— «Военный сборник», СПб., 1876, кн. 5, стр. 78—106.

[О Японии см. стр. 78—91.]

5882. Венюков М. О современном состоянии военных сил и средств Японии и Китая по данным 1869—1870 гг.— «Военный сборник», СПб., 1871, кн. 8, стр. 223—256.

5883. Военная академия в Японии.— «Современная жизнь», СПб., 1904, № 16, стр. 95—96.

5884. Военная политика в Японии. [Пер. с япон.] Мамонова Н.— «Военный сборник», СПб., 1912, кн. 8, стр. 117—130.

[Вооруженные силы Японии после русско-японской войны.]

5885. Военная политическая программа Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 21, стр. 33.

[О стремлении Японии создать Паназиатскую ассоциацию стран Азии.]

5886. Военное могущество Японии.— «Вестник иностранной литературы», СПб., 1907, № 3, стр. 275—277.

5887. Военные расходы. (Япония).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1906, № 39, стр. 471—472.

5888. Военные силы Японии.— «Нива», СПб., 1903, № 51, стр. 1027—1028.

5889. Военные силы Японии.— «Известия Восточного института», Влд., 1904, т. 10, стр. 62—63, 109—112. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

5890. Военные силы Японии и Китая.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 161, стр. 1—3.

5891. Вольский З. Д. Иностранное обозрение.— «Сибирский наблюдатель», Томск, 1904, № 1, стр. 172—178.

[Японская армия и ее боевые силы, по материалам «С.-Пет. ведомостей».]

5892. Вооруженные силы Китая и Японии по Lobells Jahresbericht über die veränderungen und fortschritte im mitärwesen.— «Сборник географических, топографических и статистических материалов по Азии», СПб., 1885, вып. 17, стр. 106—107.

5893. Вооруженные силы Японии.— «Всемирный путешественник», СПб., 1869, № 42, стр. 670—671.

5894. Вопрос о национальной обороне.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 130, стр. 11.

5895. Вопрос об усилении армии.—

«Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 154, стр. 35—40.

5896. Выпускные акты в 3 военных заведениях. (Армия.) — «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 181, стр. 36.

5897. Генерал Фукушима. — «Современная жизнь», СПб., 1904, № 35, стр. 174.

5898. Главнокомандующий японской армией граф Ямагата. — «Разведчик», СПб., 1894, № 211, стр. 873—874.

5899. Гр. Окума о необходимости расширения вооруженных сил Японии. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 201, стр. 34—35.

5900. Григ. Японская армия. — «Разведчик», СПб., 1904, № 702, стр. 340—343.

5901. Грулев М. Военное воспитание в Японии. — «Разведчик», СПб., 1908, № 915, стр. 322—324.

5902. Демин. Воспитание японского солдата. — «Журнал Общества ревнителей военных знаний», СПб., 1908, кн. 4, стр. 50—71.

5903. Дрэпер Г. Восточное оружие. — «Вокруг света», М., 1917, № 7, стр. 108—109.

[Описание японской сабли и шлема.]

5904. Жалование японских и русских генералов. — «Современная жизнь», СПб., 1905, № 37, стр. 2. (Новости дня.)

5905. Желтышев. Программа обучения молодых солдат в Японии. — «Журнал общества ревнителей военных знаний», СПб., 1907, кн. 4, стр. 127—130.

5906. (Заграничные известия.) — «Разведчик», СПб., 1903, № 662, стр. 585—586.

[О расходах государств на армию и флот.]

5907. Запрос относительно вооружений. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 178, стр. 24.

5908. Запросы военному министру. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 176, стр. 25.

[По поводу увеличения армии.]

5909. Заустинский П. Главные причины наших военных неудач. — «Разведчик», СПб., 1905, № 791, стр. 951—954; № 792, стр. 971—974.

[Данные о японской армии, ее тактике.]

5910. Заявление товарища военного министра Японии относительно усиления армии. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 151, стр. 37—38.

5911. (Из иностранной печати.) — «Офицерская жизнь», Варшава, 1906, № 33, стр. 523.

[Слухи о реформе в японской армии. Сообщение из Токио.]

5912. Инициатива и пища японского солдата. — «Разведчик», СПб., 1908, № 946, стр. 821. (Подпись: М. Г.)

5913. Иностранная военная хроника. Япония. — «Офицерская жизнь», Варшава, 1907, № 67, стр. 278—279.

5914. Иностранная военная хроника. Япония. — «Офицерская жизнь», Варшава, 1908, № 135, стр. 498.

[Вооружение японской армии.]

5915. Иностранная военная хроника. — «Офицерская жизнь», Варшава 1908, № 136, стр. 514.

[Грамотность в японской армии.]

5916. Иностранная военная хроника. Япония. — «Офицерская жизнь», Варшава, 1909, № 155, стр. 818.

[О приеме и выпуске японской военной академии. О реорганизации в армии.]

5917. Иностранная военная хроника. Япония. — «Офицерская жизнь», Варшава, 1909, № 165, стр. 968.

[Об императорских маневрах 1909 г.]

5918. Иностранная военная хроника. — «Офицерская жизнь», Варшава, 1909, № 191, стр. 1337.

[Рост японской армии, расходы великих держав (в том числе Японии) на армию и флот.]

5920. Иностранная военная хроника. — «Офицерская жизнь», Варшава, 1909, № 192, стр. 1355.

[Сообщение о предстоящих больших императорских маневрах в Японии.]

5921. Иностранная военная хроника. — «Офицерская жизнь», Варшава, 1910, № 206, стр. 1583.

[Повышение оклада японским офицерам, новый способ обучению стрельбе в японской армии.]

5922. Иностранная военная хроника. — «Офицерская жизнь», Варшава, 1910, № 214—215, стр. 1716.

[О новом рекрутском наборе в Японии.]

5923. Иностранная военная хроника. — «Офицерская жизнь», Варшава, 1910, № 228, стр. 1914.

[Выпуск японского военного училища.]

5924. **Иностранная хроника.**— «Офицерская жизнь», Варшава, 1906, №№ 9, 12, 14, 16, 22, 23, 29, 30.

[Сведения о японской армии.]

5925. **Иностранное военное обозрение.**— «Военный сборник», СПб., 1879, кн. 2, стр. 221—240. (Подпись: В. Н.)

[О военных учреждениях Японии.]

5926. **Иностранное военное обозрение.**— «Военный сборник», СПб., 1912, кн. 5, стр. 205—218. (Подпись: М. Б.)

[Большие маневры 1911 года в Японии.]

5927. **Иностранное военное обозрение.**— «Военный сборник», СПб., 1912, кн. 9, стр. 189—204. (Подпись: М. Б.)

[О военно-политическом положении Японии и состоянии армии.]

5928. **(Иностранное обозрение.)**— «Новый мир», СПб., 1903, № 106, стр. 37.

[Военные приготовления в Японии.]

5929. **К вопросу о перемене формы обмундирования.**— «Офицерская жизнь», Варшава, 1906, № 1, стр. 9—11. (Подпись: А. Б.)

[Японская военная форма после русско-японской войны.]

5930. **К опубликованию нового положения о военном образовании.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 127, стр. 2.

5931. **К перемещениям и производствам в военном ведомстве Японии.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 191, стр. 29—31.

5932. **Крестовский Вс.** В дальних водах и странах. Гл. XXIV. Военное дело в Японии.— «Русский вестник», СПб., 1886, № 7, стр. 70—101.

5933. **Куроки.**— В кн.: «Военная энциклопедия», под ред. В. Ф. Новицкого, А. В. ф-Шварца и др., т. 14. Пр., Сытин, 1911—1915, стр. 409—410.

5934. **Лебедев Д.** Речи японского императора к своей армии.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1908, № 125—126, стр. 376.

5935. [Лукашев.] Извлечение из записки полк. Лукашева, представленной им после осмотра японского гвардейского драгунского полка весной 1897 г.— «Сборник географических, топографических и статистических материалов по Азии», СПб., 1898, вып. 73, стр. 37—41.

[О японской кавалерии.]

5936. **Маневры в Японии.**— «Разведчик», СПб., 1910, № 1176, стр. 306. (Подпись: С. Б.)

5937. **Маневры японской армии.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 188, стр. 23.

5938. **Маневры японской армии в 1910 г.** Пер. с нем. П. Ч. (Со схемами.)— «Военный сборник», СПб., 1912, кн. 1, стр. 122—128.

5939. [Martyr Graham.] Etajima Tales. Пер. [с англ.] III.— «Морской сборник», СПб., 1914, № 1, стр. 107—130.

[Отрывок из книги Graham Martyr «Etajima tales» об императорском японском морском училище.]

5940. **Махов М.** Военные силы Японии.— «Наблюдатель», СПб., 1894 № 12, стр. 269—281.

5941. **Мнение видного политического деятеля Японии об увеличении японской армии.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 165, стр. 34—36.

5942. **Морское училище в Японии.**— «Морской сборник», СПб., 1874, № 6, стр. 69—76.

5943. **Наши соседи.**— «Разведчик» СПб., 1909, № 964, стр. 221—222.

[О военных приготовлениях в Японии.]

5944. **Негрии.** Военные силы Японии в 1909 г.— «Новое слово», СПб., 1909, № 10, стр. 29—34.

5945. **Недзвецкий В.** Вооруженные силы Японии в 1901 г.— «Военный сборник», СПб., 1901, кн. 11, разд. 2, стр. 31—43. (Иностранное военное обозрение.)

5946. **Недзвецкий В.** Иностранное военное обозрение.— «Военный сборник», СПб., 1911, кн. 1, стр. 225—240.

[О Японии см. стр. 238—240.]

5947. **Недзвецкий В.** О современном состоянии японской армии.— «Военный сборник», СПб., 1907, кн. 8, стр. 287—302. (Иностранное военное обозрение.)

5948. **Недзвецкий В.** Современное развитие совокупных упражнений войск и их постановка в главных иностранных армиях.— «Военный сборник», СПб., 1909, кн. 7, стр. 273—289.

[На стр. 283—289 о маневрах в Японии в ноябре 1908 г.]

5949. Недзвецкий В. Современное состояние вооруженных сил Японии.— «Военный сборник», СПб., 1899, кн. 6, стр. 116—130. (Иностранное военное обозрение.)

5950. Недзвецкий В. Япония. Военные школы.— «Военный сборник», СПб., 1909, кн. 6, стр. 259—263. (Иностранное военное обозрение.)

5951. Недзвецкий В. Японская армия в 1908 г.— «Военный сборник», СПб., 1909, № 1, стр. 271—286; № 2, стр. 259—274.

5952. Николаев А. Отголоски войны. (Русские и японские солдаты.) — «Офицерская жизнь», Варшава, 1907, № 79, стр. 464—465.

[Моральное состояние японской армии.]

5953. Новое военное училище.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 115, стр. 19—20.

5954. Новые фельдмаршалы.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 25, стр. 30—31.

5955. Ноги Марзук Китен.— В кн.: «Военная энциклопедия», т. 17, Пг., И. Д. Сытин, 1914, стр. 38.

[Биография японского маршала.]

5956. Подзу.— В кн.: «Военная энциклопедия», т. 17, Пг., И. Д. Сытин, 1914, стр. 38—39.

[Биография японского маршала.]

5957. Нужды государственной обороны.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 106, стр. 8—16.

5958. О нагасакских укреплениях.— «Морской сборник», СПб., 1856, июнь, № 8, стр. 300—306, 1 л. карт.

5959. Обзорение иностранной жизни.— «Сибирские отголоски», Томск, 1906, № 4, стр. 13.

[Милитаризация Японии.]

5960. Образование.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 105, стр. 1—7.

[Положение о Тоямском училище. 1. Пересмотр положения о Морском интендантском училище.— Пересмотр положения о Морском кадетском корпусе.]

5961. Образование. Положение о пехотном училище. (Стрелковая школа.) — «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 104, стр. 5—9.

5962. Образование. Судьбы нового проекта военного образования.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 123, стр. 5—6.

5963. Обучение военному искусству в Японии.— «Живописное обозрение». СПб., 1904, № 40, стр. 558. (Отосюю.)

5964. Общества обучения новобранцев.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 113, стр. 9—10.

5965. Одинцов С. И. Заботы Японии об улучшении конницы, ее качеств и о поднятии коноводства в стране.— «Вестник русской конницы», СПб., 1907, № 5, стр. 109—201.

5966. Ойяма.— В кн.: «Военная энциклопедия», под ред. В. Ф. Новицкого, А. В. ф-Шварца и др., т. 18, Пг., Сытин, 1911—1915, стр. 109.

5967. Ойяма. Современная армия.— В кн.: Стэд А. Японцы о Японии, СПб., «Просвещение», 1906, стр. 101—111.

5968. Окончание курса учениками приготовительного отдела центрального кадетского корпуса.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 148, стр. 37—38.

5969. Оку.— В кн.: «Военная энциклопедия», т. 17, Пг., И. Д. Сытин, 1914, стр. 116—117.

[Биография японского маршала.]

5970. Отсутствие определенного направления в плане государственной обороны.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 180, стр. 15—18.

5971. Перемены в командном составе японских войск, расквартированных в Маньчжурии.— Перемены в Японской армии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 231, стр. 78—81.

5972. Попытка офицера продать военный секрет.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 128, стр. 21.

5973. Пороховые и оружейные заводы в Японии.— «Артиллерийский журнал», СПб., 1905, № 2, стр. 250—251. (Заметки из области артиллерийской техники.)

5974. Постоянные армии шести великих держав и их бюджет.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 176, стр. 48—49.

5975. Правила для поступающих в Военную Академию.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 113, стр. 10—12.

5976. Продовольствие японских солдат.— «Современная жизнь», СПб., 1904, № 46, стр. 218—219.

5977. Проект увеличения армии и

партия доси-кай.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 212, стр. 30.

5978. **Проектируемое увеличение военно-сухопутных и морских сил Японии.**— «Морской сборник», СПб., 1857, № 10, стр. 22—25. (Морская хроника.)

5979. **Разведочная служба у японцев.**— «Разведчик», СПб., 1903, № 686, стр. 1102. (Периодические издания.)

5980. **Разведывательная служба.** Пер. из япон. книги «Комментарии к полемому уставу».— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 166, стр. 1—40; № 17, стр. 41—56.

5981. **Разногласие ведомств военного и народного просвещения.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 164, стр. 24—25.

[По поводу упразднения одногодичных военноопределяющихся и льгот по призыву.]

5982. **Ранцов В. Л.** Вооруженные силы Японии.— В кн.: «Япония и ее обитатели», СПб., Брокгауз — Ефрон, 1904, стр. 239—249.

5983. **Романовский Ю.** Японская армия в 1911 году. (Краткий очерк современного состояния японских вооруженных сил.)— «Военный сборник», СПб., 1911, кн. 3, стр. 119—130; кн. 5, стр. 103—108.

5984. **Русанов Н. С.** Militarизм в Японии и Северо-Американских штатах.— «Русские записки», Пг., 1915, № 1, стр. 314—318. (Иностранная летопись.)

5985. **Рушэн П.** Императорские маневры в Японии. (Со схемой.)— «Военный сборник», СПб., 1913, кн. 3, стр. 147—170.

[Маневры 1912 г.]

5986. **Рушен П.** Императорские маневры в Японии.— «Военный сборник», СПб., 1914, кн. 2, стр. 225—228. (Иностранное военное обозрение.)

5987. [Сато К.] Морское образование в Японии. Извлечение из сообщения, сделанного старш. лейт. япон. флота К. Сато в Об-ве соедин. службы в Лондоне («Times», 24/II.1904). Пер. В. П.— «Морской сборник», СПб., 1904, № 3, стр. 161—174.

5988. **Секретное заседание членов бюджетной комиссии.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 180, стр. 25—26.

5989. **Силы и состав маньчжурских армий: русской и японской к началу боя под Мукденом** (20 февр. 1905 г.).

Таблицы.— «Разведчик», СПб., 1905, № 786, стр. 858—860.

5990. **Сипигус.** Из Японии.— «Военный сборник», СПб., 1903, кн. 10, стр. 228—242; кн. 11, стр. 217—240.

[Из истории японской армии.]

5991. **Скажути П. С.** Армия. Взгляд на будущее проекта увеличения японской армии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 227, стр. 51—53.

5992. **Скажути П. [С.]** Армия. Отношение политических партий к проекту увеличения японской армии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 218, стр. 16—19.

5993. **Скажути П. С.** Пересмотренное положение о провинциальных кадетских школах.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 231, стр. 71—76.

5994. **Скажути П. С.** Пересмотренное положение о центральном кадетском корпусе.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 231, стр. 66—71.

5995. **Скажути П. С.** Производства и назначения в армии и флоте.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 231, стр. 76—78.

5996. **Скажути П. С.** Против сокращения срока действительной службы.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 222, стр. 17—18; № 223, стр. 19—22.

5997. **Смотры армии и флота во время коронации.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 182, стр. 14.

5998. **Совещание премьер-министра с военным министром и начальником генштаба.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 149, стр. 35.

5999. **Сообщение на тему: «Государственная оборона и вооруженные приготовления».**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 157, стр. 44—45.

6000. **Состав офицеров японской армии.**— «Разведчик», СПб., 1904, № 703, стр. 380. (Периодические издания.)

6001. **Танака Гинти.** Дисциплина в русской армии.— «Разведчик», СПб., 1903, № 674, стр. 815—817. (В журн. автор: Гинти Танака.)

[Мнение японского офицера о дисциплине в русской и японской армиях.]

6002. **Толузаков С.** Моральные принципы японской армии.— «Разведчик», СПб., 1907, № 867, стр. 312—315; № 870, стр. 360—362; № 871, стр. 374—375.

6003. **Увеличение военных и морских сил Японии.**— «Морской сборник», СПб., 1896, № 5, стр. 27. (Морская хроника.)

6004. **Увеличение японской армии.**— «Офицерская жизнь», Варшава, 1911, № 252, стр. 2299.

6005. **Флот для востока и армия для запада.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 15, стр. 28—29.

[Вооружение и вооруженные силы Японии.]

6006. **Фрелих К.** Военные тайны в Японии.— «Разведчик», СПб., 1907, № 887, стр. 614—615.

6007. **Фрелих К.** Знаменательный рост японской армии.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1911, № 291, стр. 2829—2830.

6008. **Фрелих К.** С Дальнего Востока.— «Разведчик», СПб., 1908, № 919, стр. 393. (Корреспонденции.)

[О реформах в японской армии.]

6009. **Хроника Дальнего Востока (Япония).**— «Природа и люди Дальнего Востока», Влд., 1906, № 16, стр. 2.

[Бюджет, военная программа Японии.]

6010. **Циюсю в армии и Сацума во флоте.**— Исторический очерк.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 258/263, стр. 52—54.

6011. **Чернавин В.** Японская армия после войны.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1909, № 151, стр. 741—744.

6012. **Чернозубов Ф.** Служба генерального штаба.— «Военный сборник», СПб., 1913, кн. 12, стр. 1—8; 1914, кн. 3, стр. 1—8. (Продолжение под загл. «Японские тайные разведчики до войны».)

6013. **Что необходимо увеличить Японии, армию или флот.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 182, стр. 21—33.

6014. **Шевцов И.** Основные начала организации Генерального Штаба и их применение в иностранных армиях и у нас.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1910, № 218, стр. 1756; № 219, стр. 1771—1773; № 220, стр. 1787—1788.

6015. **Шрейдер Д. И., Грумм-Гржимайло М. Е.** Японское войско и флот.— В кн.: Гессе-Вартег. Япония и японцы, СПб., 1904, стр. 131—158.

6016. **Юша А. С.** Армия. Речь Военного министра на заседании губер-

наторов.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 228, стр. 39—44.

6017. [Юша А. С.] Необходимость отсрочки проекта увеличения армии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 220—222.

6018. **Ямагата Арийоши.** Армия; рост армии.— В кн.: Стэд А. Японцы о Японии, СПб., «Просвещение», 1906, стр. 97—101.

6019. **Янус.** Военное воспитание юношества в Японии как следствие истории ее народа.— «Военный сборник», СПб., 1912, кн. 7, стр. 77—88.

6020. **Япония.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1899, № 47, стр. 640.

[Правила производства и ввоза огнестрельного оружия и снарядов.]

6021. **Япония.**— «Разведчик», СПб., 1907, № 855—856, стр. 169.

[Характеристика японского офицера, данная иностранным военным агентом.]

6022. **Япония.**— «Разведчик», СПб., 1907, № 876, стр. 464; № 880, стр. 520—521.

[Переооружение армии.]

6023. **Япония.**— «Разведчик», СПб., 1907, № 882, стр. 550.

[Американский генерал Макартур о японской армии.]

6024. **Япония.**— «Разведчик», СПб., 1907, № 884, стр. 579.

[Преобразования в армии.]

6025. **Япония.**— «Разведчик», СПб., 1907, № 890, стр. 669.

[Активизация деятельности японской армии и флота в связи с пребыванием американского флота в водах Тихого океана.]

6026. **Япония.**— «Разведчик», СПб., 1907, № 893, стр. 721.

[Школьная подготовка, материальное положение и состав новобранцев.]

6027. **Япония.**— «Разведчик», СПб., 1907, № 896, стр. 775—776.

[Состав японской армии.]

6028. **Япония.**— «Разведчик», СПб., 1908, № 897, стр. 10—11.

[Осенние маневры 1907 года.]

6029. **Япония.**— «Разведчик», СПб., 1908, № 899, стр. 49.

[Японская школа шпионов.]

6030. **Япония.**— «Разведчик», СПб., 1908, № 903, стр. 115.

[Выдержка из газеты о маневрах японской армии.]

6031. Япония.— «Разведчик», СПб., 1908, № 904, стр. 133—134.

[Полевая почтовая служба в русско-японскую войну 1904—1905 гг.]

6032. Япония.— «Разведчик», СПб., 1908, № 908, стр. 206.

[Открытие школы русского языка для полицейских.]

6033. Япония.— «Разведчик», СПб., 1908, № 914, стр. 315.

[Стоимость содержания солдат.]

6034. Япония.— «Разведчик», СПб., 1908, № 916, стр. 348.

[Численность офицеров и чиновников в армии.]

6035. Япония.— «Разведчик», СПб., 1908, № 922, стр. 438.

[Состав корпуса офицеров.]

6036. Япония.— «Разведчик», СПб., 1908, № 924, стр. 468.

[Поощрения изучения офицерами иностранных языков.]

6037. Япония.— «Разведчик», СПб., 1908, № 926, стр. 500.

[Съезд начальников штабов дивизий.]

6038. Япония.— «Разведчик», СПб., 1908, № 927, стр. 517.

[20-й выпуск в Токийском военном училище.]

6039. Япония.— «Разведчик», СПб., 1908, № 928, стр. 531.

[Жизнь и служба японских офицеров в зимнее время.]

6040. Япония.— «Разведчик», СПб., 1908, № 929, стр. 546.

[Рост расходов на армию и флот, спорт в армии.]

6041. Япония.— «Разведчик», СПб., 1908, № 930, стр. 565—566.

[Недостаток опытных унтер-офицеров в японской армии; вопросы сохранения военной тайны.]

6042. Япония.— «Разведчик», СПб., 1908, № 993, стр. 606.

[Выпуск военно-врачебного училища в Токио.]

6043. Япония.— «Разведчик», СПб., 1908, № 934, стр. 620—621.

[Новая организация береговой обороны.]

6044. Япония.— «Разведчик», СПб., 1910, № 1002, стр. 29.

[Подготовка армии к действиям в зимних условиях.]

6045. Япония.— «Разведчик», СПб., 1910, № 1003, стр. 43.

[Новости военной жизни.]

6046. Япония.— «Разведчик», СПб., 1910, № 1010, стр. 156.

[Прием слушателей в офицерские училища.]

6047. Япония.— «Разведчик», СПб., 1910, № 1026, стр. 391.

[Выпуск военного училища и интендантской школы.]

6048. Япония. Новые формирования в составе японской действующей армии. — «Военный сборник», СПб., 1904, кн. 9, стр. 263—269. (Иностранное военное обозрение.) (Подпись: В. Н.)

6049. Япония. Шанцевый инструмент. — «Офицерская жизнь», Варшава, 1910, № 208, стр. 1613.

6050. Японская армия. — «Вокруг света», М., 1894, № 34, стр. 536—537.

6051. Японская армия. — «Всемирная иллюстрация», СПб., 1894, № 1334, стр. 61—62.

6052. Японская армия. (Смесь.) — «Нива», СПб., 1903, № 42, стр. 848.

6053. Японская армия. — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1904, № 4, стр. 256—262.

6054. Японская армия и маневры близ г. Нагойи. — «Всемирная иллюстрация», СПб., 1891, № 1131, стр. 203.

6055. Японская казарма. — «Военный сборник», СПб., 1913, кн. 5, стр. 107—122; кн. 7, стр. 135—146. (Подпись: П. Р.)

6056. Японские вожди. — «Природа и люди», СПб., 1904, № 24, стр. 410—411.

[Биографии японских генералов.]

6057. Японские вожди. — «Разведчик», СПб., 1904, № 723, стр. 890—891. (Периодические издания.)

[Биографические данные о японских генералах.]

6058. Японский военный министр, главнокомандующий II-й армией генерал граф Иваво Ояма. — «Разведчик», СПб., 1895, № 225, стр. 106.

[Биографическая справка.]

6059. Японский публицист об увеличении армии. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 168, стр. 29—33.

6060. Японское обмундирование на крысином меху. — «Нива» (Ежемес. лит. прилож.), СПб., 1904, № 6, стр. 309—310.

6061. Японское оружие. — В кн.: «Энциклопедический словарь», полу-

том 82, СПб., Брокгауз — Эфрон, 1904, стр. 794—795.

6062. Японское положение о содержании военнопленных.— «Военный сборник», СПб., 1904, кн. 11, стр. 283—290. (Русское военное обозрение.)

6063. Японское шпионство.— «Разведчик», СПб., 1908, № 910, стр. 229. (Подпись: М. Г.)

2. УСТАВЫ И НАСТАВЛЕНИЯ

6065. Инструкция для действия японской полевой и горной артиллерии в бою. Пер. с япон. под ред. Адабаша.— СПб., Военно-стат. отд. Главн. штаба, 1904, 23 стр.

То же.— «Военный сборник», СПб., 1904, кн. 6, стр. 105—114.

6066. Лион. Наставление для перевозок войск и десантных операций в японской армии.— Хабаровск, штаб Приамурского военного округа, 1911, 34 стр.

6067. Наставление для обучения стрельбе в японской пехоте и описание пехотной и кавалерийской винтовок образца 1897 (30-го года Мэйдзи). Пер. с япон. под ред. Адабаша.— СПб., Военно-стат. отд. Главн. штаба, 1904, 64 стр.

То же.— «Военный сборник», СПб., 1904, кн. 8, стр. 67—82; кн. 9, стр. 73—82.

6068. Наставление для саперных работ японской полевой и горной артиллерии. Пер. с япон. под ред. Адабаша.— СПб., Военно-стат. отд. Главн. штаба, 1904, 23 стр., черт.

6069. Наставление для укладки и нагрузок вывального и колесного обоза японских войск. Пер. с япон. под ред. Адабаша.— СПб., Военно-стат. отд. Главн. штаба, 1904, 68 стр., план.

6070. Полевой устав японской армии. Изд. 1907 г. Пер. с япон. полк. фр. службы Корвизара, бывшего военного агента в Японии. Пер. с франц. Ю. Лазаревича.— СПб., В. Березовский, 1909, 268 стр. (Издано при содействии Комитета по образованию войск.)

6071. Приказ о воспитании и обучении в японской армии. Пер. с япон. поручика Пичахчи.— Хабаровск, штаб Приамурского военного округа, 1913, 92 стр.

6072. Проект наставления для военно-дорожных и телеграфных работ

6064. Японское юношество и война.— «Природа и люди», СПб., 1904, № 48, стр. 796.

[Военная подготовка и военная пропаганда в японской школе.]

См. также №№ 76, 1036, 5661.

японских войск.— (Изд. 1903 года.) Пер. с япон. под ред. Адабаша.— СПб., Военно-стат. отд. Главн. управл. 1904, 32 стр., схем.

6073. Проект наставления для наводки понтонных мостов японскими войсками. (Изд. 1902 г.) Пер. с япон. под ред. Адабаша.— СПб., Военно-стат. отд. Главн. штаба, 1904, 40 стр., схем.

6073а. Проект наставления для обучения постройке военного полевого телеграфа в японских войсках. (Изд. 1901 г.) Пер. с япон. под ред. Адабаша.— СПб., Военно-стат. отд. Главн. штаба, 1904, 52 стр., схем.

6073б. Проект наставления для подрывных работ японских саперных войск (2-е изд. 1902 г.) Пер. с япон. под ред. Адабаша.— СПб., Военно-стат. отд. Главн. штаба, 1905, 116 стр.

6074. Проект наставления для постройки мостов японскими войсками. (3-е изд. 1902 г.) Пер. с япон. под ред. Адабаша.— СПб., Военно-стат. отд. Главн. штаба, 1904, 47 стр., схем.

6075. Проект наставления для саперных работ японской пехоты. (6-е изд. 1902 г.) Пер. с япон. под ред. Адабаша.— СПб., Военно-стат. отд. Главн. штаба, 1904, 24 стр., схем.

6076. Проект наставления для фортификационных работ японских саперных войск. (2-е изд. 1902 г.) Пер. с япон. под ред. Адабаша.— СПб., Военно-стат. отд. Главн. штаба, 1904, 36 стр., схем.

6077. Строевой пехотный устав японской армии. 8 ноября нов. ст. 1909 г. Пер. с япон. Блонского. Под ред. Николаева.— СПб., Главн. управл. ген. штаба, 1910, 172 стр.

6078. Японский пехотный строевой устав. (Хохэй-соо-тэн). Изд. 4. Пер. с япон. под ред. Адабаша и Соваж.— СПб., О-во ревнителей военных знаний, 1905, 113, VI стр.

6079. Японский полевой устав, изданный японским главным штабом в ноябре 1903 г. Пер. с япон. под ред. Адабаша.— СПб., 1904, Военно-стат. отд. Главн. штаба, VIII, 80 стр., табл. То же. «Военный сборник», СПб., 1904, кн. 6, стр. 41—62; кн. 7, стр. 85—108.

Рец.— «Разведчик», СПб., 1904, № 733, стр. 1135.

* * *

6080. Армия. Несколько слов об измене закона, касающегося увольнения в запас со следующим чином.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 174, стр. 40.

6081. Армия. Правила применения закона при осмотре племенных лошадей.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 106, стр. 1—5.

6082. Дисциплинарные взыскания у японцев.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1911, № 261, стр. 2442—2443.

6083. Изменение устава о пенсиях в армии и флоте.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 20, стр. 23—25.

6084. Измествев П. Атака укрепленных позиций по официальным японским инструкциям.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1906, № 29, стр. 447—448.

6085. Иностранное военное обозрение.— «Военный сборник», СПб., 1912, кн. 8, стр. 213—226. (Подпись: М. Б.)

[Необходимость штыкового боя в новом японском пехотном уставе.]

6086. Несколько японских распоряжений для действия 1-й армии.— «Разведчик», СПб., 1909, № 971, стр. 327—329. (Подпись: К-в А.)

6087. Сохачевский С. В. Новый японский строевой кавалерийский устав.— «Вестник русской кавалерии», СПб., 1913, № 13—14, стр. 577—579.

6088. Увеличение числа пулеметов.— Устав строевой службы для полевой артиллерии (Япония).— «Артиллерийский журнал», СПб., 1908, № 2, стр. 276—277. (Заметки из области артиллерийской техники.)

6089. Хенриксон [Н.] О новом японском пехотном уставе.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1908, №№ 101, 102, 105, 108, 109, 113.

6090. Япония.— «Разведчик», СПб., 1908, № 920, стр. 404—405.

[Текст инструкции, объявленной японским императором своей армии.]

6091. Япония.— «Разведчик», СПб., 1910, № 1009, стр. 138.

[Новый дисциплинарный устав.]

6092. Японский военный катехизис.— «Нива» (Ежемес. лит. прилож.), СПб., 1904, № 11, стр. 531—533.

3. СТРАТЕГИЯ И ТАКТИКА. ВОЕННАЯ ТЕХНИКА

6093. Артиллерия и броня в русско-японскую войну.— «Nauticus», 1906. Артиллерийский очерк. Пер. с нем. Врангеля.— СПб., 1912, 69 стр.

6094. Болдырев В. Г. Атака укрепленных позиций. Тактическое исследование на почве военно-исторических примеров: Ловча (1877 г.), Календо (1899 г.) и Ляоян (1904 г.) с задачей.— СПб., 1914, 217 стр., карты.

[Русско-японская война см. стр. 56—97, 102—103, 106—107, 112—119, 121—123 и далее в тексте.]

6095. Бордонно. Критический разбор главнейших боев первого периода войны. Из книги «От Ялу до Ляояна».— СПб., В. Березовский, 1909, 35 стр. (Русско-японская война в наблюдениях и суждениях иностранцев, вып. 21.)

Рец.: Измествев П.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1909, № 166, стр. 987; «Разведчик», СПб., 1909, № 977, стр. 425.

6095а. Бу-сё-сей. Тактические поучения, преподанные русско-японской войной. Пер. с япон.— Б. м., б. г., 53 стр.

6096. [«Бу-сё-сэй».] Тактические поучения, извлеченные японцами из последней войны. Пер. с япон. Яхонтова.— СПб., Главное управление генерального штаба, 1912, 154 стр.

6097. Буйницкий Н. А. Роль временных и долговременных укреплений в истекший период войны по примерам обороны: 1) Ляояна и 2) Порт-Артура.— СПб., 1904 (1 стр.). (Журн. «О-во ревнителей военных

знаний», № 136—137.) Японо-русская война, лекция 1.

6098. **Буняковский В.** Тактика боя по опыту русско-японской войны. Т. I—II.— М., 1909.

Т. I. Наступательный бой, 55 стр.

Т. II. Выжидательный бой, 47 стр.

То же.: Изд. 2, испр. и доп.— СПб., В. Березовский, 1912, 112 стр.

6099. **Буняковский [В.]** Упущенные благоприятные случаи в армейских боях русско-японской войны.— СПб., В. Березовский, 1910, 54 стр.

6100. **Винкен А.** О японской стратегии и тактике.— СПб., 1913, 15 стр.

[На примере ведения русско-японской войны.]

6101. **[Винцент.]** Артиллерия в Маньчжурскую кампанию. Сообщение, прочитанное 30 октября 1907 г. в Лондоне английским капитаном Винцентом, состоявшим военным агентом при 1-й японской армии. Извлечено из «Journal of the Royal United Service Institution», 1908, January. Пер. с англ. Ф. Новицкого.— СПб., В. Березовский, 1908, 28 стр. (Русско-японская война в суждениях и наблюдениях иностранцев, вып. 18.)

6102. **[Врангель.]** Извлечения из труда ротмистра Австрийской службы графа Врангеля «Конница в восточно-азиатской войне». (Die Reiterei im Ostasiatischen Feldzuge.) [Пер.] Сиверс.— СПб., В. Березовский, 1907, 35 стр. (Русско-японская война в наблюдениях и суждениях иностранцев, вып. 11.)

6103. **Габерман, Новак.** Подробные политические очерки из войны 1904—1905 гг. Содержание: 1) Атака Мотиенлинского перевала в ночь с 21 июня (4 июля) 1904 г. 2) 5-я японская дивизия под Мукденом по заметкам австрийского военного агента ротмистра Франца. Пер. с нем.— СПб., В. Березовский, 1909, 57 стр., схем. (Русско-японская война в наблюдениях и суждениях иностранцев, вып. 22.)

6104. **Габерман, Новак.** Подробные тактические очерки из войны 1904—1905 гг. Содержание: 1) Кавалерийский бой под Юдзутуном. 2) Сражение под Вафангоу — бои у Вафангоуэна и 1 и 2 (14 и 15) июня 1904 г. 3) Бой у Саосыра (19 июня) 1904 г.— СПб., В. Березовский, 1908, 60 стр. (Русско-японская война в наблюде-

ниях и суждениях иностранцев, вып. 23.)

Рец.: **Адариди К.**— «Разведчик», СПб., 1909, № 950, стр. 33; **Изместьев П.**— «Офицерская жизнь», Варшава, 1909, № 167, стр. 1003.

6105. **Гершельман Ф.** Кавалерия в войнах XX в.— СПб., В. Березовский, 1908, 168 стр., карт.

[О русско-японской войне см. стр. 39—43, 51—52, 68—69, 90—112, 126, 130—131, 142—143, 144—145, 155—158, 160—164.]

6106. **Гершельман Ф.** Конница в японской войне и в былое время.— СПб., В. Березовский, 1912, 94 стр., схем.

[О русско-японской войне см. стр. 3—79.]

6107. **Гобято Л.** Боевые принципы и нормы полевой артиллерии.— (К участникам войны с Японией.) — СПб., 1906, VII, 44 стр., карт.

6108. **Голенкин Ф.** Заметки по полевой фортификации. (Теория и практика окопного дела.) Опыт сводки новейших фортификационных данных из нашей войны с Японией.— СПб., В. Березовский, 1907, 179, 36 стр., атлас чертежей, план., черт.

6109. **Головунин М.** Инженерные войска в русско-японскую войну 1904—1905 гг. Атлас.— Пг., 1916, 8 стр.

То же. Под ред. фон Шварца.— СПб., 1914, IV, 450, 24 стр.

То же.— Пг., 1916, 625, 38 стр.

6110. **Гоппеншtedт Ю.** Стратегический обзор русско-японской войны от Ляояна до Мукдена. Пер. с нем. К. Адариди.— СПб., В. Березовский, 1913, 40 стр., схем. (Извлечения из книги «Уроки войны и подготовка мирного времени».)

Рец.: **Ланг П.**— «Офицерская жизнь», Варшава, 1913, № 27, стр. 393.

6111. **Грудзинский М.** Алма и Тюренчен. Историческая параллель. Из сообщения в военном собрании.— Омск, штаб Омского военного округа, 1907, 28 стр., карт.

[Бой у Тюренчена см. на стр. 16—28.]

6112. **Давелюн Р.** Борьба за обладание морем. Уроки русско-японской войны. Разбор и критика. Пер. с 2-го франц. изд. В. Альфатера и Б. Да-

выдова.— СПб., В. Березовский, 1908, 169 стр., карт.

Р е ц.: В. Р. (Библиография.) — «Морской сборник», СПб., 1908, № 11, стр. 36—41; Кладо Н.— «Разведчик», СПб., 1908, № 916, стр. 348—349.

6113. [Дани Адальберт.] Пехота 1-й японской армии во время войны с Россией, майора австрийской службы Адальберта Дани. [Пер.] К. Адариди.— СПб., В. Березовский, 1907, 28 стр.

(Русско-японская война в наблюдениях и суждениях иностранцев, вып. 9.)

Р е ц.: Адариди К.— «Разведчик», СПб., 1907, № 853, стр. 127.

6114. (Дарье Г.) (Darrieus G.) Война на море. Пер. сочинения капитана 1-го ранга французского флота G. Darrieus, профессора морской стратегии и тактики в высшей военно-морской школе в Париже. Теоретические исследования. Изд. под ред. Морского генерального штаба.— СПб., III, 417 стр.

[О Японии см. стр. 131—138. (Японо-китайская война) и стр. 183—246 (русско-японская война).]

6115. Дегтярев А. Бой роты и батальона и применение артиллерии в бою по опыту русско-японской войны.— СПб., 1906, 51 стр., черт.

Т о ж е. Изд. 2.— СПб., 1908, 56 стр., план.

6116. Дегтярев [А.] Ночной бой (по опыту русско-японской войны) и подготовка частей к ночным действиям.— СПб., 1907, 55 стр., черт.

6117. [Жанен.] Несколько эпизодов из действий японцев в Маньчжурии. Извлечение из сочинения франц. подполк. Жанен «Обзор тактических действий русской и японской армий во время войны 1904—1905 гг., составленный по свидетельствам очевидцев».— СПб., В. Березовский, 1911, 47 стр., схем. (Русско-японская война в наблюдениях и суждениях иностранцев, вып. 26.)

Р е ц.: Измestьев П.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1910, № 247, стр. 2219.

6118. Жильцов Б. М. На развалинах фортификации. (Позиции активной обороны.) — СПб., В. Березовский, 1911, 119 стр.

6119. Звегинцев А. И. Стратегическая деятельность флота в истекший

период войны.— СПб., 1905, (6 стр., схем.) («О-во ревнителей военных знаний», № 151. Японо-русская война, лекция 12.)

6120. [Иммануэль.] 93 темы для бесед и сообщений гг. офицеров с указанием важнейших сочинений на русском и иностранных языках, посвященные войне. Заимствовано из перечня, составленного майором германской службы Иммануэлем. Изд. 2, доп.— СПб., В. Березовский, 1910, 32 стр.

Р е ц.: — «Офицерская жизнь», Варшава, 1910, № 204, стр. 1551.

6121. [Иммануэль.] Поучения, извлеченные из опыта русско-японской войны майором германской службы Иммануэлем. [Пер.] К. Адариди.— СПб., В. Березовский, 1906, 124 стр., карт. (Русско-японская война в наблюдениях и суждениях иностранцев, вып. 1).

Т о ж е. Изд. 2.— 1909, 130 стр., карт.

Р е ц.: Адариди К.— «Разведчик», СПб., 1906, № 805, стр. 261—262.

6122. Иода. Современные тенденции в стратегии и тактике по опыту последней войны. Извлечение из статьи японской армии подполковника Иода. Пер. [П. Измestьева.] — Варшава, «Офицерская жизнь», 1908, 22 стр.

Т о ж е. Изд. 2.— СПб., В. Березовский, 1910, 26 стр.

6123. Карачан. Сравнительный очерк состояния японской и русской артиллерии в русско-японской войне.— СПб., 1906, 22 стр.

6124. Кладо Н. Л. Современная морская война. Морские записки о русско-японской войне. Под ред. А. Н. Щеглова.— СПб., 1905, 484, 38 стр., карт., схем.

6125. Кладо Н. Л., Кербер Л. Ф. Война России с Японией в 1905 г. Отчет о практических занятиях по стратегии в Николаевской морской академии в продолжение зимы 1902—1903 гг.— СПб., 1907, V, 328 стр., карт.

6126. Кривенко В. Тактика японской армии.— СПб., Е. Ксидо, 1911, 450 стр.

Р е ц.: Дружинин К. «Как понимать книгу капитана Кривенки».— «Офицерская жизнь», Варшава, 1911, №№ 279—286.

6127. **Кутейников Н. Н.** Из боевого опыта корабельного инженера под Порт-Артуром.— СПб., 1905, 160 стр.

6128. **Кюльман Ф.** Разбор некоторых характерных особенностей русско-японской войны. Пер. с франц.— СПб., В. Березовский, 1910, 83 стр., схем. (Русско-японская война в наблюдениях и суждениях иностранцев, вып. 25.)

Р е ц.: **Измествев П.**— «Офицерская жизнь», Варшава, 1910, № 226, стр. 1882—1889.

6129. [**Леффлер.**] Стратегические и тактические уроки русско-японской войны. Леффлер, майор саксонского генштаба. Пер. с нем. Ю. Лазаревича.— СПб., В. Березовский, 1906, 64 стр.

Т о ж е: Изд. 2, испр.—1910, 59 стр. (Русско-японская война в наблюдениях и суждениях иностранцев, вып. 2.)

6130. **Лигниц Ф.** Новейшая тактика по опыту русско-японской войны. Пер. с нем. К. Адариди.— СПб., В. Березовский, 1912, 105 стр.

6131. **Лютвиц Ф.** Атаки японцев во время войны в Восточной Азии в 1904—1905 гг. Пер. К. Адариди.— СПб., В. Березовский, 1905, 52 стр., карт. (Русско-японская война в наблюдениях и суждениях иностранцев, вып. 4.)

Р е ц.: **Адариди К.**— «Разведчик». СПб., 1906, № 816, стр. 475—476.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1906, № 49—50, стр. 699.

6132. **Мальчевский, фон-Тарыава Юлиус Риттер.** Пособие по изучению фортификации. По опыту войны. Пер. с нем. А. В. фон-Шварца.— СПб., В. Березовский, 1907, 59 стр., схем.

6133. **Михеев С., Буняковский В.** Сборник военно-исторических примеров из русско-японской войны 1904—1905 гг. Курс прикладной тактики по программе 1907 г. для военных и юнкерских училищ.— М., 1909, 336 стр.

Т о ж е. Изд. 2, испр.—СПб., Березовский, 1910, 280 стр., илл. атлас схем.— СПб., 1910, 4 стр., карт.

Р е ц.: — «Офицерская жизнь», Варшава, 1910, № 204, стр. 1551.

6134. **Михеев С.** Тактика артиллерии. (По опыту русско-японской войны.) — М., 1908, 60 стр.

6135. **Можно ли было выручить Порт-Артур в мае 1904 г.** Психолого-

стратегический очерк.— СПб., 1912, стр. 188—289. (Отд. оттиск из журн. «Русская старина».)

Р е ц.: — «Офицерская жизнь», Варшава, 1913, № 3, стр. 48.

6136. **Некоторые указания о боевых действиях войск, выведенные из опыта Русско-японской войны.** Печатается по распоряжению Генерального штаба генерал-майора Огановского.— Елисаветполь, 1907, 38 стр.

6137. **Немитц А.** Большой очерк морских операций русско-японской войны.— Б. м., б. г., 80 стр., карт.

6138. **Ненашев А. П.** Словарь военных известий. Объяснитель всех выражений военного и морского дела и справочная книжка, необходимая при чтении известий с Дальнего Востока.— М., Д. П. Ефимов, [1904, ценз.], 131 стр.

6139. [**Ниессель.**] Из опыта русско-японской войны. Тактические выводы капитана французского генштаба Ниесселя. [Пер.] К. Адариди.— СПб., В. Березовский, 1906, 54 стр. (Русско-японская война в суждениях и наблюдениях иностранцев, вып. 3.)

Т о ж е.— Изд. 2, испр.—1909, 58 стр.

Р е ц.: **Адариди К.**— «Разведчик», СПб., 1906, № 817, стр. 493.

6140. **Новиков [В. И.]** Вопросы артиллерийской тактики по опыту настоящей войны.— СПб., 1905, 12 стр. («О-во ревнителей военных знаний», № 161. Японо-русская война, лекция 19.)

6141. **Новиков В. И.** Вопросы артиллерийской тактики по опыту русско-японской кампании. (Заметки участника.) — СПб., 1906, 56 стр. (Отд. оттиск из «Артиллерийского журнала», 1905, №№ 10 и 11.)

6142. **Оливье Э.** Уроки морских войн Дальнего Востока и испано-американской. Пер. с франц.— СПб., 1907, 129 стр.

Р е ц.: — «Морской сборник», СПб., 1908, № 12, стр. 30—35.

6143. **Описание японской винтовки системы Арисаки образца 1897.**— Омск, б. г., 15 стр.

6144. **Осада Порт-Артура.** Критико-историческое исследование, составленное Германским большим генеральным штабом. Пер. [с нем.] М. Иностранцева.— СПб., 1908, VIII, 98 стр., карт.

Р е ц.: «Вестник Европы», СПб., 1907, № 40, стр. 3 (обл.); **Тимченко-Рубан Г.**— «Военный сборник», СПб., 1907, кн. 11, стр. 267—268.

6145. **Педуая.** Кавалерия в русско-японскую войну и в ее будущем. Пер. Измъстьева.— Варшава, «Офицерская жизнь», 1907, 53 стр.

Р е ц.: **Адариди К.**— «Разведчик», СПб., 1906, № 843, стр. 945—946.

6146. **Пеле-Нарбонн.** Поучительность для кавалерии войны в Маньчжурин. Пер. с нем.— СПб., В. Березовский, 1908, 40 стр. (Русско-японская война в наблюдениях и суждениях иностранцев, вып. 17.)

6147. **Рейс.** Записка о технических подробностях атаки и обороны крепости по опыту боевых действий под Порт-Артуром.— СПб., 1905, 11 стр., черт.

6148. **Российский М. А.** Военно-исторические примеры к курсу тактики старшего класса военных училищ. Ч. 2. Русско-японская война 1904—1905 гг.— СПб., В. Березовский, 1910, 184 стр.

Р е ц.: **Дружинин К.**— «Разведчик», СПб., 1910, № 1003, стр. 44—45.

6149. **Рябинин А.** Бой роты и батальона по опыту русско-японской войны.— СПб., В. Березовский, 1906, 40 стр. илл.

То же Изд. 2.— СПб., 1908, 61 стр.

То же.— 1911, 78 стр.

6150. **Рябинин А. А.** Примеры военной истории. Тактика. Обучение. Военно-исторические и тактические исследования.— СПб., В. Березовский, 1910, 372 стр.

[О Японии см. стр. 49—175, 189—190 и др.]

6151. **Рябинин А. А.** Сторожевая служба пехоты в русско-японскую войну.— СПб., В. К. Шнеур, 1906, 31 стр.

То же Изд. 2.— 1908, 40 стр.

Р е ц.: — «Разведчик», СПб., 1908, № 911, стр. 261.

6152. **Сборник тактических указаний, данных начальниками в войну 1904—1905 гг.** Собрано по приказанию генерал-квартирмейстера при главнокомандующем.— СПб., «Общественная польза», 1906, V, 659 стр., черт.

6153. **Свечин А.** Война в горах. Так-

тическое исследование по опыту русско-японской войны со многими примерами из последней корреспонденции. Ч. 1—2.— СПб., В. Березовский, 1907. Ч. 1. 128 стр.

Ч. 2. 63 стр.

То же Изд. 2.— СПб., 1907, ч. 1, 140 стр.

6154. **Свечин А. А.** Тактические действия в горах по опыту русско-японской войны.— Б. м., 1906, XI, 246 стр. (Литограф. изд.).

6155. **Свечин А. А.** Тактические уроки русско-японской войны.— СПб., Офицерская стрелковая школа, 1912, VIII, 216 стр.

6156. **Соловьев Л. З.** Указания опыта текущей войны на боевые действия пехоты; впечатления ротного командира.— СПб., «О-во ревнителей военных знаний», 1905, 48 стр.

То же Изд. 3.— 1907, 48 стр.

6157. **Тактические выводы из боя под Тхаван-Янцзелином 18 (31) июня 1904 г.** Пер. с франц.— СПб., В. Березовский, 1911, 103 стр., схем. (Русско-японская война в наблюдениях и суждениях иностранцев, вып. 27.)

6158. **Темиров А.** Артур и Севастополь. (Параллель).— СПб., «Военный голос», 1906, 42 стр.

То же Изд. 2.— 1907, 32 стр.

6159. **Тимченко-Рубан Г. И.** Нечто о Порт-Артуре и вообще об организации крепостной обороны.— СПб., 1905, 122 стр., карт.

6160. [**Трейеншверт Аладар Кнебель.**] Действия пехоты в освещении русско-японской войны капитана австрийской службы Аладара Кнебеля фон-Трейеншверт.— СПб., В. Березовский, 1907, 64 стр. (Русско-японская война в наблюдениях и суждениях иностранцев, вып. 6).

6161. **Триковский Н.** Боевая подготовка роты и батальона по опыту войны 1904—1905 гг.— Вильно, 1907, 162 стр.

6162. **Усов А.** Стратегические набег-рейды кавалерии в русско-японскую войну.— СПб., В. Березовский, 1907, 62 стр., схем.

Р е ц.: **Чистяков С.**— «Разведчик», СПб., 1907, № 865, стр. 291—293.

6163. **Ферри Э.** Мукденская операция в условиях современного театра войны. Извлечение из сочинений «От Мукдена к Нанси».— СПб., В. Березовский, 1907, 24 стр. (Русско-япон-

ская война в наблюдениях и суждениях иностранцев, вып. 13.)

6164. **Харкевич Н.** Из боевых действий 9-й Восточно-Сибирской стрелковой Артиллерийской бригады в русско-японскую войну. Развитие тактики скорострельной артиллерии по боевым действиям бригады.— Калуга, 1907, 153 стр., карт.

6165. **Черкасов.** Записки по морской стратегии. Основы морской тактики.— СПб., Лит. К. Биркенфельда, 1906, IV, 166 стр.

6166. **Чичерин фон-Бачани А. М.** Сражение. Исследование на основании опыта войны в Восточной Азии 1904—1905 гг. Пер. с нем.— СПб., 1911, II, 140 стр.

Р е ц.:— «Офицерская жизнь», Варшава, 1908, № 125—126, стр. 387, № 127—128, стр. 411, № 131—132, стр. 458—459.

6167. **Шварц А. В.** Влияние данных борьбы за Порт-Артур на устройство сухопутных крепостей.— СПб., 1907, 213 стр. (Отд. оттиск из «Инженерного журнала», 1907, №№ 1—4.)

То же. Изд. 2, доп.— 1910, 233 стр., черт., план.

6168. **Шварц А. В.** Из дневника инженера. Некоторые фортификационные данные борьбы за Порт-Артур. Изд. 2.— СПб., В. К. Шнеур, 1906, 19 стр., план.

6169. **Шенцов И.** Сравнительное исследование японских и русских атак в войну 1904—1905 гг.— Варшава, 1907, 61 стр. (Отд. оттиск из журн. «Офицерская жизнь», 1007, №№ 1—62, 65, 68, 78, 81—82, 85, 88—90.)

6170. **Штенцель А.** История войны на море в ее важнейших проявлениях с точки зрения морской тактики. Ч. 5. С 1859 по 1910 гг. Обработано Г. Кирхгофом, вице-адмиралом в отставке.— Пг., 1916, 507 стр., карт. (Б-ка «Морского сборника».)

[О русско-японской войне см. гл. IX, стр. 257—494.]

6171. **Яковлев В.** Оборона совместных долговременных фортов в период ближней атаки. (Критические исследования на основании опыта Порт-Артура.) — СПб., 1910, 266 стр., схем.

* * *

6172. **Адариди К.** Взгляд германского офицера на поучительность боев

в последней войне. — «Разведчик», СПб., 1906, № 796, стр. 54—55.

[Есть сведения о тактике и вооружении японской армии.]

6173. **Адариди К.** Организация довольствия японской армии во время войны 1904—1905 гг.— «Разведчик», СПб., 1910, № 1006, стр. 86—87.

6174. **Аренс Е.** Значение японской войны в истории нашего флота.— «Морской сборник», СПб., 1907, № 2, стр. 1—14.

6175. **Баженов П.** По поводу суждений о новой тактике из опыта минувшей войны.— «Военный сборник», СПб., 1906, кн. 4, стр. 73—96; кн. 5, стр. 91—114.

6176. **Беляев И. Т.** Артиллерия в Русско-японскую войну. Взгляд иностранной военной печати.— «Артиллерийский журнал», СПб., 1910, № 7, стр. 749—786.

[Сведения о японской артиллерии.]
6177. **Бибииков А.** Действие русской и японской артиллерии в первоначальный период войны 1904—1905 гг.— «Артиллерийский журнал», СПб., 1907, №№ 4—7, 11, 12.

6178. **Бортковский А.** Ручные гранаты по опыту русско-японской войны.— «Военный сборник», СПб., 1910, кн. 1, стр. 85—98.

6179. **Бурун.** Итоги морской войны.— «Русский вестник», СПб., 1905, № 10, стр. 603—624; № 11, стр. 55—80.

6180. **Ви Пе.** Ружья японской армии.— «Разведчик», СПб., 1904, № 702, стр. 343—344.

6181. **Ви Пе.** Японская полевая пушка.— «Разведчик», СПб., 1904, № 707, стр. 469—470.

6182. **Винекен А.** Организация и численность японской армии в минувшую войну. Действия 2-й армии в Корею до боя на Ялу включительно.— «Журнал общества ревнителей военных знаний», СПб., 1907, кн. 2, стр. 63—65.

6183. **Винекен А.** Японская кавалерия в минувшую кампанию 1904—1905 гг.— «Вестник русской конницы», СПб., 1910, № 1, стр. 8—14; № 2, стр. 50—55; № 3, стр. 98—104; № 4, стр. 146—152.

6184. **[Витгефт В.]** Действия ми-нами в нынешнюю японо-китайскую войну. (Извлечение из сообщения кап.

I ранга Витгефта.) — «Морской сборник», СПб., 1895, № 5, стр. 13—36.

6185. Вооружение японской армии. — «Артиллерийский журнал», СПб., 1908, № 9, стр. 1203—1213. (Заметки из области артиллерийской техники.)

6186. Гершельман Ф. Конница в японской войне и в былые времена. (Со схемами.) — «Военный сборник», СПб., 1911, №№ 6—10.

6187. Два боя. (Параллель.) — В кн.: «Думы после войны». Военно-общественный сборник статей, вып. I/III, СПб., 1907, стр. 84—88.

6188. Действие японских гранат. Японские гранаты. — «Современная жизнь», СПб., 1904, № 25, стр. 136; № 29, стр. 152.

6189. Добровольский С. Стратегический очерк Мукденской операции с 7 по 26 февраля 1905 г. — «Военный сборник», СПб., 1906, кн. 5, стр. 49—90; кн. 6, стр. 1—48.

6190. Елец Ю. [Л.] Наша конница в Корею. (Из русско-японской войны.) — «Вестник русской конницы», СПб., 1908, № 4, стр. 132—136; № 5, стр. 189—190; № 6, стр. 223—231.

6191. Заказы орудий. (Япония.) — «Артиллерийский журнал», СПб., 1908, № 7, стр. 918. (Заметки из области артиллерийской техники.)

[О заказе японцами артиллерийских орудий в Германии.]

6192. Из иностранной печати. — «Офицерская жизнь», Варшава, 1909, № 169, стр. 1031—1032; № 170, стр. 1048—1049; № 171, стр. 1062—1063.

6193. Измestьев П. Кавалерия в русско-японскую войну и в ее будущем. Соч. ген. Pedoya. — «Офицерская жизнь», Варшава, 1906, №№ 31, 37/38, 39/40, 43/44, 45/46.

6194. Иностранная военная хроника. — «Офицерская жизнь», Варшава, 1907, № 71, стр. 344—345.

[Снабжение японской пехоты.]

6195. Иностранная хроника. — «Офицерская жизнь», Варшава, 1906, № 32, стр. 508.

[Создание в Японии комитета по изучению опыта русско-японской войны.]

6196. Кавалерия в русско-японскую войну. — «Вестник русской конницы», СПб., 1906, №№ 4, 5, 7, 10, 12.

6197. Костенко М. М. Новая японская горная пушка. — «Артиллерий-

ский журнал», СПб., 1912, № 7, стр. 805—808.

6198. Каянек В. Употребление в бою полевой артиллерии по опыту русско-японской войны. — «Военный сборник», СПб., 1912, кн. 7, стр. 105—118.

6199. Кербер [Л. Ф.] Влияние русско-японской войны на изменение облика боевых судов и распорядка в иностранных флотах. — «Морской сборник», СПб., 1907, № 4, стр. 11—95; № 5, стр. 47—76; № 6, стр. 57—85.

6200. [Коттен А.] Морская стратегия в русско-японскую войну. Пер. В. Р. — «Морской сборник», СПб., 1910, № 6, стр. 21—46.

6201. Краснов П. Мысли о действиях нашей конницы в русско-японскую войну. — «Вестник русской конницы», СПб., 1906, № 2, стр. 53—65.

6202. Лукирский С. Некоторые черты тактики по опыту русско-японской войны. — «Офицерская жизнь», Варшава, 1906, №№ 11—14, 16, 21, 27, 34.

6203. Матковский А. Конница в русско-японскую войну. (Со схемами.) — «Военный сборник», СПб., 1911, кн. 2, стр. 27—54.

6204. Недзвецкий В. Японская армия в поле. — «Военный сборник», СПб., 1904, кн. 4, стр. 292—306. (Иностранное военное обозрение.)

6205. Недочеты в окопном деле. — «Военный сборник», СПб., 1910, кн. 1, стр. 99—108; кн. 2, стр. 77—86. (Подпись: У. Т.)

6206. Неймирок Н. Полевая скоростная артиллерия на войне. (Из воспоминаний участника.) — «Военный сборник», СПб., 1906, кн. 3, стр. 123—124; кн. 4, стр. 123—138.

6206а. [Нейфер.] Какие выводы следует извлечь из опыта Восточно-азиатской войны 1904—1905 гг. относительно применения артиллерии Нейфера. [Пер.] Беляев И. Т. — «Артиллерийский журнал», СПб., 1911, № 1, стр. 1—27.

6207. Некоторые уроки русско-японской войны. — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1906, № 2, стр. 277—279.

6208. Нельгин. По поводу статьи «Из материалов по артиллерийской обороне Порт-Артура». — «Военный

сборник», СПб., 1909, кн. 1, стр. 75—78.

6209. **Новая хитрость японцев.**— «Живописное обозрение», СПб., 1904, № 49 стр. 846. (Смесь.)

6210. **Новиков.** Вопросы артиллерийской тактики по опыту русско-японской кампании. Заметки участника.— «Артиллерийский журнал», СПб., 1905, № 11, стр. 1177—1200; № 12, стр. 1301—1333.

6211. **Обзор главнейших оснований обучения действиям в ночное время.** Пер. с япон.— «Военный сборник», СПб., 1911, кн. 3, стр. 131—154.

6212. **Пиленко А.** Мины для Японии.— «Морской сборник», СПб., 1887, № 6, стр. 47—48. (Морская хроника.)

6213. **Пиленко А.** Опыт стрельбы по палубной броне в Японии.— «Морской сборник», СПб., 1891, № 8, стр. 49—53. (Морская хроника.)

6214. **По поводу применения японцами 28-см. гаубицы под Порт-Артуром.**— «Артиллерийский журнал», СПб., 1907, № 6, стр. 737—739. (Заметки в области артиллерийской техники.)

6215. **Примечания к статье «Японский бездымный порох для полевых орудий».**— «Артиллерийский журнал», СПб., 1905, № 5, сер. 593.

6216. **Приобретение Японией образцов орудий.** (Краткая информация.)— «Артиллерийский журнал», СПб., 1907, № 6, стр. 741. (Заметки из области артиллерийской техники.)

6217. **Пулеметное дело за границей.** (По иностранным источникам.) Япония.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1910, № 235, стр. 2018.

6218. **Рихтер Ф.** Организация и тактика японской полевой артиллерии.— «Артиллерийский журнал», СПб., 1912, № 2, стр. 163—179.

6219. **Сапожников А.** Японские бездымные пороха и взрывчатое вещество «шимоза».— «Артиллерийский журнал», СПб., 1906, № 2, стр. 265—271.

6220. **Сапожников А.** Японский бездымный порох для полевых орудий.— «Артиллерийский журнал», СПб., 1905, № 3, стр. 381—394.

6221. **Свечин М.** Кое-что о коннице на полях Маньчжурии.— «Вестник русской конницы», СПб., 1906, № 11, стр. 472—477.

6222. **Свечин М.** Стратегический очерк русско-японской войны от начала кампании до сражения под Ляояном включительно.— «Военный сборник», СПб., 1907, кн. 2, стр. 59—78; кн. 3, стр. 47—63; кн. 4, стр. 47—69.

6223. **Сидоров В.** Кое-что об уклонении японцев от штыкового удара.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1906, № 33, стр. 512—513.

6224. **Симанский П.** Тактика японцев по опыту последних войн и маневров. (С чертеж.)— «Военный сборник», СПб., 1904, кн. 5, стр. 87—120.

6225. **Сорокоходов В.** Значение конной артиллерии как при действиях с конницей, так и в составе корпусной артиллерии.— «Вестник русской конницы», СПб., 1912, № 2, стр. 57—62; № 3, стр. 104—110; № 4, стр. 144—150; № 5, стр. 201—212.

[Есть сведения о русско-японской войне.]

6226. **Соломонов.** Из опыта по артиллерийской обороне Порт-Артура.— «Военный сборник», СПб., 1907, кн. 2, стр. 43—154; кн. 3, стр. 105—114.

6227. **Степанов А.** Дополнения к статье А. Бибикова «Действие русской и японской артиллерии в первоначальный период войны 1904—1905 гг.».— «Артиллерийский журнал», СПб., 1908, № 5 стр. 553—559.

6228. **Терец.** Кавалерия в войну 1904—1905 гг. и конный спорт.— «Вестник русской конницы», СПб., 1908, № 14, стр. 575—582.

6229. **Тимченко-Рубан Г.** Нечто о Порт-Артуре и вообще об организации крепостной обороны.— «Военный сборник», СПб., 1905, кн. 3, стр. 89—118; кн. 4, стр. 74—108; кн. 5, стр. 106—132; кн. 6, стр. 112—144.

6230. **Тимченко-Рубан Г.** По поводу суждений о книжке «Нечто о Порт-Артуре и вообще об организации крепостной обороны».— «Военный сборник», СПб., 1905, кн. 11, стр. 125—146.

[Ответ автора на газетные заметки о его книге.]

6231. **Троцкий В.** Боевое употребление артиллерии в Ляоянском бою.— «Военный сборник», СПб., 1911, кн. 9, стр. 65—82; кн. 10, стр. 61—74; кн. 11, стр. 55—72; кн. 12, стр. 47—56.

6232. **Усачев Г.** Конница на современном театре войны. (Русская конница на войне 1904—1905 гг.)— «Вест-

ник русской конницы», СПб., 1913, №1, стр. 27—33; № 2, стр. 64—71.

6233. **Усачев Г.** Стратегическая разведка конницы.— «Вестник русской кавалерии», СПб., 1913, № 13—14, стр. 562—565.

[Эпизоды из русско-японской войны.]

6234. **Шевцов И.** Сравнительное исследование японских и русских атак в войну 1904—1905 гг.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1907, №№ 6, 62, 65, 68, 78, 81, 82, 85, 88—90.

6235. **Щит против пуль.**— «Офицерская жизнь», Варшава, 1913, № 7, стр. 110.

[Изобретение японца Тиба.]

6236. **Эльяшевич Н.** Применение компаса к стрельбе полевой скорострельной батареи по закрытой цели в войну с Японией.— «Артиллерийский журнал», СПб., 1906, № 1, стр. 111—113.

6237. **Япония.**— «Разведчик», СПб., 1910, № 1001, стр. 14.

[Шанцевый инструмент в армии.]

6238. **Япония.**— «Разведчик», СПб., 1910, № 1006, стр. 89.

[Испытания нового автоматического оружия.]

6239. **Япония. Пулеметы.**— «Артиллерийский журнал», СПб., 1910, № 2, стр. 238. (Заметки из области артиллерийской техники.)

6240. **Японская ручная граната.**— «Артиллерийский журнал», СПб., 1907, № 12, стр. 1472—1473. (Заметки из области артиллерийской техники.)

6241. **Японские мины у Порт-Артура.**— «Современная жизнь», СПб., 1904, № 25, стр. 135.

6242. **Японские панцыри.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 101, стр. 18.

6243. **Японские пулеметы.**— «Офицерская жизнь», Варшава, 1912, № 16, стр. 255. (Из газет и журналов.)

6244. **Японский порох.**— Действие пуль японского ружья.— «Современная жизнь», СПб., 1904, № 30, стр. 155.

6245. **Японский порох Шимозе.**— «Артиллерийский журнал», СПб., 1904, № 12, стр. 1390—1391. (Заметки из области артиллерийской техники.)

4. СУХОПУТНЫЕ ВОЙСКА

6246. **Бибиков А.** Действие русской и японской артиллерии в первоначальный период войны 1904—1905 гг.— СПб., 1907, 138 стр., карт.

6247. **Реймерс В. А.** Инженерные войска японской армии.— СПб., 1905, 133 стр. (Отд. оттиск из «Инженерного журнала», 1905, №№ 3—6.)

Р е ц.: **Б[огданович] А. [И.]** (Критика и библиография).— «Исторический вестник», СПб., 1906, № 7, стр. 292—295.

6248. **Смысловский Е. К.** Японская и русская полевая артиллерия.— СПб., 1904, 43 стр. («О-во ревнителей военных знаний», №№ 142—143. Русско-японская война, лекция 6.)

6249. **Формы обмундирования японских сухопутных войск.** Изд. 2.— СПб., Военно-стат. отд. Главн. штаба, 1904, 11 стр.

То же. Изд. 3.—1905, 11 стр.

6250. **Чертежи материальной части вывального обоза и предметов конского снаряжения, принятых в японских войсках.** По япон. офиц. изданиям,

собранным Адабашем.— СПб., Военно-стат. отд. Главн. штаба, 1904, [4]. стр., 29 л. черт.

6251. **Чертежи материальной части японской полевой и горной артиллерии образца 1898 г. (31 г. Мэйдзи) системы Арисака.** По материалам, собранным Адабашем.— СПб., Военно-стат. отд. Главн. штаба, 1904, 19 л. черт.

* * *

6252. **Андреев А.** Кое-что об артиллерии в русско-японской войне.— «Артиллерийский журнал», СПб., 1906, № 9, стр. 1091—1123; стр. 1259—1284.

6253. **Армия.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, №№ 1—16; 1911, №№ 18—38, 43—45, 47—50, 53—60, 62—68; 1912, №№ 69, 71, 74—84, 86, 89—104, 107—119; 1913, №№ 122—141, 143—166, 169—170; 1914, №№ 175, 177, 186, 187, 189, 190, 193—196, 198, 200—205, 208—211, 214—216, 223; 1915, №№ 224—226, 228—230, 232—235; 1916, 236—239, 241—242, 245,

247; 1917, №№ 248, 256/257, 258/263, 264/269.

[Хроника]

6254. Армия. Пер. П. Скажутина.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 246, стр. 59—63.

6255. Армия. Взрыв порохового погреба.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 120, стр. 1.

6256. Армия. Маневры 4 пехотной дивизии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 207, стр. 30—31.

6257. Армия. Проект формирования двух дивизий в разъяснении подлежащих властей.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 178, стр. 19—20.

6258. Базоркин Н. Зимние пробеги в японской кавалерии.— «Вестник русской конницы», СПб., 1910, № 9, стр. 412—414.

6259. Баллюзек Л. Несколько слов о японской артиллерии и об укреплениях нагасакского порта.— «Артиллерийский журнал», СПб., 1858, № 2, стр. 201—213, отд. II (разд. паг.)

6260. (Библиография).— «Военный сборник», СПб., 1914, кн. 5, стр. 195—214.

[О численном составе японской армии см. стр. 206—208.]

6261. Блюзе Р. Японская армия в 1908 г. Дополнит. сведения по 1 янв. 1910 г. и пер. с франц. М. Суворовым и А. Лисенко.— СПб., 1910, 69 стр. (Отд. отгиск из «Журнала общества ревнителей военных знаний», 1910, кн. 1, стр. 53—122.)

6262. Бурский. Японская армия.— «Разведчик», СПб., 1903, № 19, стр. 37—76.

6263. Военные силы Японии и Китая.— «Нива», СПб., 1894, № 32, стр. 762.

6264. Драуль В. М. Армия.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 184, стр. 23—25.

6265. Из иностранной печати.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1908, № 137, стр. 529.

[Данные о снаряжении японских пехотинцев и росте новобранцев.]

6266. Из иностранных журналов. Толки о мире и войне.— Характеристика японского войска.— Классовая борьба в Соед. Штатах.— «Мир божий», СПб., 1904, № 12, стр. 110—115. (За границей.)

6267. Лукашев. Японский гвардейский драгунский полк.— «Разведчик», СПб., 1898, № 401, стр. 556—558.

6268. Муравьев В. А. Армия.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 212, стр. 30—33.

6269. Муштровка в Японии.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1911, № 293, стр. 2871. (Военное дело за границей.)

6270. Нововведения в японской армии.— «Артиллерийский журнал», СПб., 1907, № 10, стр. 1216—1218. (Заметки из области артиллерийской техники.)

[Реорганизация японской артиллерии.]

6271. Организация полевой артиллерии (Япония).— «Артиллерийский журнал», СПб., 1908, № 9, стр. 1202—1203. (Заметки из области артиллерийской техники.)

6272. Организация японской артиллерии.— «Артиллерийский журнал», СПб., 1885, № 7, стр. 97—99. (Мелкие заметки.)

6273. Организация японской артиллерии.— «Артиллерийский журнал», СПб., 1910, № 12, стр. 1553—1555. (Заметки из области артиллерийской техники.) (Подпись: П. Ф. Н.)

6274. Практические занятия воспитанников офицеров с тяжелоартиллерийского училища. (Армия).— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 142, стр. 1.

6275. Русская и японская артиллерия.— «Разведчик», СПб., 1904, № 698, стр. 251. (Периодическое издание.)

6276. Сухопутные и морские силы Японии.— «Русский вестник», СПб., 1902, № 2, стр. 615—616. (Смесь.)

6277. Сухопутные и морские силы Японии.— «Вестник иностранной литературы», СПб., 1904, № 1, стр. 209—215.

6278. Сухопутные и морские силы Японии.— «Дальневосточное обозрение», СПб., 1911, № 15, стр. 157—199.

6279. Трефорт. Опыты стрельбы в Японии.— «Артиллерийский журнал», СПб., 1876, № 1, стр. 433—435.

6280. Тулузаков С. В гостях у японцев.— «Разведчик», СПб., 1908, № 904, стр. 126—128; № 9, стр. 325—327.

[Впечатления о японской армии.]

6281. Характеристика японской армии.— СПб., 1904, 75 стр.

Рец.: К-в И. (Библиография.) — «Разведчик», СПб., 1905, № 742—743, стр. 33.

6282. [Хаусхофер К.] Зимние маневры в Японии. (Майора баварской службы К. Хаусхофера.) [Пер. с нем. П. Ч.] — «Военный сборник», СПб., 1912, кн. 3, стр. 111—134.

6283. Хоккайдская дивизия японской артиллерии. — «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 3, стр. 228. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока»).

6284. Хроника японского пехотного полка. Пер. П. Рушэна. — «Военный сборник». СПб., 1912, кн. 10, стр. 125—142.

6285. Юша А. Армия. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 194, стр. 32—34.

[Будущее вопроса формирования новых дивизий].

6286. Япония. — «Военный сборник», СПб., 1914, № 2, стр. 213—224. (Иностранное военное обозрение.) (Подпись: М. Б.)

6287. Япония. — «Разведчик», СПб., 1907, № 864, стр. 275.

[Реорганизация артиллерии.]

6288. Япония. — «Разведчик», СПб., 1907, № 874, № 428.

[Реорганизация и усиление артиллерии.]

6289. Япония. — «Разведчик», СПб., 1907, № 891, стр. 687.

[Реорганизация артиллерии.]

6290. Япония. — «Разведчик», СПб., 1908, № 907, стр. 188. (Иностранные армии.)

[Усиление артиллерии.]

6291. Японская артиллерия. — «Артиллерийский журнал», СПб., 1881, № 12, стр. 199—201. (Мелкие заметки.)

6292. Японская гвардейская пехота. — «Разведчик», СПб., 1895, № 222, стр. 37.

6293. Японская крепостная артиллерия. — «Артиллерийский журнал», СПб., 1905, № 12, стр. 1375—1376. (Заметки из области артиллерийской техники.)

6294. Японские солдаты. (Из иностранных журналов.) — «Мир божий», СПб., 1905, № 5, стр. 99—160.

6295. Японские сухопутные и морские силы. — «Нива», СПб., 1903, № 46, стр. 925—926.

6295а. Японское войско. (Иностранное обозрение.) — «Мир божий». СПб., 1905, № 6, стр. 56—58.

5. ВОЕННО-МОРСКОЙ ФЛОТ

6296. Авчинников. А. Г. К последним событиям. Иллюстрированные очерки. [Вып.] I—II; — Екатеринбург, 1904—1905.

[Вып.] I. Современный флот, 1904, 32 стр.

[Вып.] II. Япония. Военно-географический очерк, 1905, 31 стр.

6297. А[збелев] Н. П. Рец. на книгу Fred T. Jape. The Imperial Japanese Navy. Lnd. W. Thacker and Co. 1904. — «Морской сборник», СПб., 1904, № 11, стр. 3—16. (Библиография.)

6298. Беклемишев [Н. Н.] Война на Дальнем Востоке. Отчет по стратегическим занятиям 1900 года на курсах Военно-морских наук при Николаевской морской академии. Сост. по распоряжению начальства акад. лейтенант Беклемишев. — СПб., 1900, 178 стр., карт. (Из журн. «Известия по минному делу», вып. 37.)

[Соотношения военно-морских сил Японии и России на 1900 г. и план предполагаемой войны.]

6299. Беклемишев [Н. Н.] Воображаемая война России с Японией в декабре 1895 г. Стратегическая задача на курсах военно-морских наук Николаевской морской академии. Решение составил лейтенант Беклемишев. — СПб., 1896, 31 стр.

(Отд. оттиск из журн. «Известия по минному делу», вып. 33.)

[Соотношения военно-морских сил России и Японии в 1895 г. и планы предполагаемой войны.]

6300. Бойль Р. К. Боевые флоты европейских держав, Соединенных Штатов С. А. и Японии. Морская справочная книжка с картою дислокации флотов Западной Европы. — СПб., В. Березовский, 1909, 120 стр., карт.

[О Японии см. стр. 114—120.]

6301. Будилковский И. В. Военные флоты иностранных государств и морская справочная книжка на 1891 г.—СПб., 1891, XII, 535 стр.

[О Японии см. стр. 467—477.]

6302. Будилковский И. В. Военные флоты иностранных государств и морская справочная книжка на 1892 г.—СПб., 1892, XXVII, 623 стр.

[О Японии см. стр. 441—463.]

6303. Будилковский И. [В.] Японский флот. Сост. по сведениям Воен.-мор. отделения И. Будилковским.—СПб., Военно-мор. отд. Главн. штаба, 1890, 76 стр., карт.

6304. Верховский П. В. Краткий обзор современных военно-морских судов вообще, России и Японии в частности в связи с вопросом об усилении военного флота в России.—Рига, [1904 ценз.], 42 стр.

6305. Военные флоты в русско-японской войне. Типы современных военных судов, их артиллерия и призы. Состав русского и японского флотов.—Кишинев, «Бессарабец»; 1904, 57 стр., карт.

То же е.—[Одесса, «Бессарабец», 1904], 57 стр.

6306. Военные флоты и морская справочная книжка на 1893 г.—СПб., 1893, XII, 373 стр.

[О Японии см. стр. 239—245.]

6307. Военные флоты и морская справочная книжка на 1895 г.—СПб., 1895, XXIX, 791 стр.

[О Японии см. стр. 521—571, 730, 767—769.]

6308. Военные флоты и морская справочная книжка на 1897.—СПб. 1897, XVII, 1153 стр.

[О Японии см. стр. 703—762, 1028, 1099—1103.]

6309. Военные флоты и морская справочная книжка на 1899 г.—СПб., 1899, XVII, 1056, 139 стр.

[О Японии см. стр. 715—793, 72—75, 111, 124.]

6310. Военные флоты и морская справочная книжка на 1901 г.—СПб., 1901, VIII, 861, 159 стр.

[О Японии см. стр. 691—731, 3, 16, 107—111.]

6311. Военные флоты и морская справочная книжка на 1904 г.—СПб., 1904, XVII, 847, 143 стр.

[О Японии см. стр. 29, 781—824, 3, 16, 28—29, 32, 107—111.]

6312. Военные флоты и морская справочная книжка на 1906 г.—СПб., 1906, XXIII, 516, 91, 170, 163 стр.

[О Японии см. стр. VII, XII, 477—510, 83—91, 4, 18, 91—95.]

6313. Военные флоты и таблицы элементов судов на 1894 г.—СПб., 1894, XIV, 391 стр.

[О Японии см. стр. VI—VII, 249—255, 323, 336, 369—371.]

6314. Военные флоты 1909 г.—СПб., [1909], XVI, 284, 374, 78, 54 стр.

[О Японии см. стр. 345—369, 65—78, 54.]

6315. Вооружение сухопутное и морское России, Японии и важнейших государств мира... (С приложением подробных таблиц русских и японских сил.)—Одесса, Е. Сильванский, 1904, [16] стр.

[О Японии см. стр. 5, 9—11, 15.]

То же. Изд. 2.—1904, 24 стр.

6316. Вооруженные силы иностранных государств. Вып. 1. Военный флот.—М., 1914, 64 стр.

[О Японии см. стр. 34—35, 44—45, 48—49, 52—53 и др.]

6317. Воспитание и обучение нижних чинов японского флота.—СПб., изд. Морского ген. штаба, 1908, 68 стр.

6318. Кербер Л. Ф. Морские силы Японии.—СПб., 1904, [4] стр. («О-во ревнителей военных знаний», № 122. Дальний Восток, лекция 1.)

6319. Кербер Л. [Ф.] Наши морские силы на Дальнем Востоке и японский флот. Популярное описание всех боевых судов и судов прибрежной обороны обоих воюющих флотов.—СПб., [1904, ценз.], 108 стр.

6320. Миклашевский А. М. Военные флоты всего мира. Морская справочная книжка 1906 г.—СПб., 1906, 311 стр.

[О Японии см. стр. 96—103, 264—274, 279, 282, 287, 289, 291, 310—311.]

6321. Пфаффиус А., Арронет Е. Русский и японский военные флоты.—СПб., 1904, 165 стр.

[О Японии см. стр. 107—165.]

6322. Скажути П. С. Перемещения и назначения в японском флоте 19 ноября 1906 г.—Хабаровск, 1916, 9 стр. (Прилож. к обзору периодической печати «Китаи и Япония».)

6323. Федоров Л. Ф., Золотухин С. Х. Японский военный флот. Альбом рисунков и чертежей судов с ука-

занием главных элементов и вооружения их.—СПб., Издано по поручению Морского технического комитета, 1904, 48 стр., карт.

Р е ц.: А[збелев] Н. П. (Библиография.)—«Морской сборник», СПб., 1904, № 9, стр. 1.

6324. **Флоты великих держав.** Подробные сведения о морских силах Англии, Франции, Германии, Италии, Австро-Венгрии, Японии и Соединенных Штатов по данным 1914 г.—СПб., «Художественная печать», 1914, 43 стр.

[О Японии см. стр. 34—38.]

* * *

6325. **Адмиралтейства и арсеналы Японии.**—«Морской сборник», СПб., 1894, № 10, стр. 54—58. (Морская хроника.)

6326. **Ассигнования на постройку контр-миноносцев.** (Флот.)—«Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 207, стр. 31—32.

6327. **Багров Л.** Очерки мировой войны на море. 33. Дальний Восток.—«Морской сборник», Пг., 1916, № 2, стр. 153—222.

[Об увеличении и усилении японского флота.]

6328. **Бриз Е.** Отзывы японского моряка о своем и нашем флоте.—«Военный сборник», СПб., 1905, кн. 7, стр. 131—156.

6329. **Броненосное судно в Японии.**—«Морской сборник», СПб., 1864, № 2, стр. 127. (Заграничная морская хроника.)

6330. [Брюммер.] Извлечения из рапортов командующего отрядом судов в Тихом океане контр-адмирала Брюммера.—«Морской сборник», СПб., 1873, № 11, стр. 9—12. (Морская хроника.)

[О намерении японского правительства построить морское училище.]

6331. **Вести из Японии.**—«Вестник русской конницы», СПб., 1908, № 1, стр. 39.

[Об укреплении японского военного флота и береговой обороны.]

6332. **Военное судостроение в 1895 году.**—«Морской сборник», СПб., 1896, № 3, стр. 1—5. (Морская хроника.)

6333. **Военное судостроение.** (Флот.)—«Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 135, стр. 2

6334. **Военно-морское дело за границей.** О состоянии японского флота и морских учреждений Японии.—«Морской сборник», СПб., 1873, № 7, стр. 58—66. (Морская хроника.)

6335. **Военные суда, спущенные на воду в 1903 году.**—«Морской сборник», СПб., 1904, № 4, стр. 1—4. (Морская хроника.)

6336. **Военные суда, спущенные на воду в 1905 году.**—«Морской сборник», СПб., 1906, № 2, стр. 1—3. (Морская хроника.)

6337. **Военные суда, спущенные на воду в 1906 году.**—«Морской сборник», СПб., 1907, № 1, стр. 1—4. (Морская хроника.)

6338. **Военные флоты в 1893 году.**—«Морской сборник», СПб., 1894, № 2, стр. 3—13. (Морская хроника.)

6339. **Военный флот Японии.**—«Всемирная панорама», СПб., 1911, № 20, стр. 15. (Мелочи.)

6340. **Вопрос о расширении флота и снабжении его нефтью.** (Флот.)—«Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 174, стр. 41—42.

6341. **Гибель крейсера «Нанива».** (Флот.)—«Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 96, стр. 3—4.

6342. **Гибель японского броненосца «Fu-So».**—«Морской сборник», СПб., 1898, № 1, стр. 19. (Морская хроника.)

6342а. **Гибель японской подводной лодки.**—«Морской сборник», СПб., 1910, № 6, стр. 31. (Морская хроника.)

Т о ж е. —«Офицерская жизнь», Варшава, 1910, № 220, стр. 1797. (Иностранная военная хроника.)

6343. **Главные сведения о морских орудиях великих держав мира.**—«Военный сборник», СПб., 1915, кн. 1, стр. 210—214. (Иностранное военное обозрение.) (Подпись: В. Э.)

[О Японии см. стр. 213 (таблица).]

6344. **Грядущая морская держава.** (Пер. с англ. А. Б.)—«Русский вестник», СПб., 1897, № 12, стр. 451—458. (Современная летопись.)

[Из журн. «The North american review», Okt.]

6345. **Гуляев Э.** Испытание японского броненосца «Yashima».—«Морской сборник», СПб., 1899, № 2, стр. 105—112.

6346. Данные о морских силах России и Японии.— «Сибирский наблюдатель», Томск, 1904, № 2, стр. 187—189.

6347. Доливо-Добровольский Б. Военное судостроение в Японии в соотношении с внешней политикой на Тихом океане. Заявление адмирала Такарабе.— «Морской сборник», СПб., 1913, № 6, стр. 175—178. (Иностранное обозрение.)

6348. Доливо-Добровольский Б. Маневры флота (Япония).— «Морской сборник», СПб., 1913, № 3, стр. 209—213. (Иностранное обозрение.)

6349. Доливо-Добровольский Б. Новая классификация судов японского флота (Япония).— «Морской сборник», СПб., 1912, № 12, стр. 122—124. (Иностранное обозрение.)

6350. Доливо-Добровольский Б. Японский линейный флот и намечающееся усиление его.— «Морской сборник», СПб., 1914, № 1, стр. 208—211. (Иностранное обозрение.)

6351. Заграничные известия.— «Разведчик», СПб., 1897, № 371, стр. 1049—1050.

[О строительстве военных судов в Японии.]

6352. Заказ в Англии броненосного крейсера для японского флота.— «Морской сборник», СПб., 1911, № 1, стр. 9. (Морская хроника.)

6353. Заказ во Франции бронированного крейсера для японского флота.— «Морской сборник», СПб., 1897, № 11, стр. 26—28. (Морская хроника.)

6354. Заказ двух эскадренных броненосцев для японского флота.— «Морской сборник», СПб., 1904, № 2, стр. 13. (Морская хроника.)

6355. Закладка первого истребителя.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 210, стр. 23—24.

6356. Закладка японского эскадренного броненосца «Huki».— «Морской сборник», СПб., 1907, № 8, стр. 3—4. (Морская хроника.)

6357. Извлечение из рапорта начальника отдельной практической эскадры генерал-адъютанта вице-адмирала Посыета его императорскому высочеству генерал-адмиралу от 14 (26) декабря 1872 года.— «Морской сборник», СПб., 1873, № 4, стр. 1—10. (Дополнение к отд. Морской хроники.

[Морской флот Японии.]

6358. Изменения в артиллерийском вооружении японских эскадренных броненосцев Aki и Satsuma.— «Морской сборник», СПб., 1910, № 2, стр. 24. (Морская хроника.)

6359. Иностранная военная хроника.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1910, № 226, стр. 1881.

[Строительство подводных лодок в Японии.]

6360. Иностранная военная хроника. Япония.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1907, № 80, стр. 490.

[Заказ Японии в Англии броненосца.]

6361. Иностранная военная хроника. Япония.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1908, № 125—126, стр. 386.

[Военно-морской флот Японии; отправка японцев-переселенцев на Сахалин.]

6362. Иностранная хроника.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1906, № 36, стр. 571.

[Рост японского военного флота. Данные о числе инвалидов после русско-японской войны.]

6363. Иностранное обозрение. Япония.— «Морской сборник», СПб., 1912, № 6, стр. 164—167.

6364. Иностранные известия.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1910, № 238, стр. 2072.

[Рост японского флота.]

6365. Иностранные известия. Япония.— «Сын отечества», СПб., 1856, № 36, стр. 200.

[Обращение правительства Японии к правительству Нидерландов с просьбой помочь создать в Японии военный флот европейского типа.]

6366. Испытание японского броненосного крейсера Ikoma.— «Морской сборник», СПб., 1908, № 5, стр. 26. (Морская хроника.)

6367. Испытание японского броненосца Asahi.— «Морской сборник», СПб., 1900, № 6, стр. 9—10. (Морская хроника.)

6368. Испытание японского броненосца Yashima.— «Морской сборник», СПб., 1898, № 3, стр. 16—20. (Морская хроника.)

6369. Испытания японского бронированного крейсера Tsukuba.— «Морской сборник», СПб., 1907, № 4, стр. 7. (Морская хроника.)

6370. Испытания японского истребителя миноносцев *Asahio*.— «Морской сборник», СПб., 1902, № 6, стр. 28. (Морская хроника.)

6371. Испытания японского истребителя миноносцев *Kasumi*.— «Морской сборник», СПб., 1902, № 2, стр. 31—32. (Морская хроника.)

6372. Испытания японского истребителя миноносцев *Niji*.— «Морской сборник», СПб., 1900, № 2, стр. 6—7. (Морская хроника.)

6373. Испытания японского истребителя миноносцев *Shirakumo*.— «Морской сборник», СПб., 1902, № 3, стр. 15—17. (Морская хроника.)

6374. Испытания японского истребителя миноносцев *Shiranui*.— «Морской сборник», СПб., 1899, № 5, стр. 19. (Морская хроника.)

6375. Испытания японского крейсера II класса *Kasagi*.— «Морской сборник», СПб., 1898, № 11, стр. 50—51. (Морская хроника.)

6376. Испытания японского эскадренного броненосца *Kashima*.— «Морской сборник», СПб., 1906, № 4, стр. 10. (Морская хроника.)

6377. Испытания японской речной канонерской лодки. — «Морской сборник», СПб., 1903, № 8, стр. 13. (Морская хроника.)

6378. Испытания японских истребителей миноносцев *Akebono* и *Sazapani*.— «Морской сборник», СПб., 1899, № 8, стр. 17—19. (Морская хроника.)

6379. Испытания японского эскадренного броненосца *Aki*.— «Морской сборник», СПб., 1911, № 5, стр. 23—24. (Морская хроника.)

6380. Истребители миноносцев и миноносцы, строящиеся для японского флота. — «Морской сборник», СПб., 1899, № 4, стр. 22—23. (Морская хроника.)

6381. Количество японских судов в китайских водах. — К смене японских отрядов в Китае. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 157, стр. 14—15, 17—18.

6382. Крейсера, строящиеся в Америке для японского флота. — «Морской сборник», СПб., 1897, № 10, стр. 25—28. (Морская хроника.)

6383. Кунья Э., да. Маневры японского флота в 1908 г. Пер. В. П. — «Морской сборник», СПб., 1909, № 12, стр. 35—44.

6384. Личный состав японского флота. — «Морской сборник», СПб., 1907, № 11, стр. 8. (Морская хроника.)

6385. Маневры японского флота. — «Морской сборник», СПб., 1901, № 9, стр. 26. (Морская хроника.)

6386. Маневры японского флота в 1900 г. — «Морской сборник», СПб., 1901, № 12, стр. 12—35. (Морская хроника.)

6387. Мертваго Д. Военно-морское дело за границу. Япония. — «Морской сборник», СПб., 1876, № 10, стр. 59—66. (Морская хроника.)

6388. Морские силы держав. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 122, стр. 33—36.

6389. Названия японских военных судов. — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1905, № 7, стр. 279—282.

6390. Назначения во флоте. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 186, стр. 46—47.

6391. Новая классификация судов японского флота. — «Морской сборник», СПб., 1898, № 8, стр. 30—32. (Морская хроника.)

6392. Новая классификация судов японского флота. — «Морской сборник», СПб., 1906, № 4, стр. 8—9. (Морская хроника.)

6393. Новое боевое судно «Фу-и» для японского флота. — «Вокруг света», М., 1897, № 15, стр. 239. (Новости под рукой.)

[Построено на лондонской верфи.]
6394. Новое судостроение в японском флоте. — «Морской сборник», СПб., 1903, № 5, стр. 24. (Морская хроника.)

6395. Новое судостроение в японском флоте. — «Морской сборник», СПб., 1905, № 9, стр. 4. (Морская хроника.)

6396. Новое судостроение в японском флоте. — «Морской сборник», СПб., 1906, № 8, стр. 17—18. (Морская хроника.)

6397. Новое судостроение в японском флоте. — «Морской сборник», СПб., 1909, № 5, стр. 6—7. (Морская хроника.)

6398. Новые правила производства офицеров в японском флоте. — «Морской сборник», СПб., 1898, № 3, стр. 21. (Морская хроника.)

6399. Новые суда японского флота.

га.— «Морской сборник», СПб., 1900, № 12, стр. 12—13. (Морская хроника.)

6400. Новые эскадренные броненосцы и бронированные крейсера японского флота.— «Морской сборник», СПб., 1906, № 12, стр. 8—9. (Морская хроника.)

6401. Новые японские крейсера Nifaka и Tsushima.— «Морской сборник», СПб., 1902, № 2, стр. 25—31. (Морская хроника.)

6402. Новые японские эскадренные броненосцы и бронированные крейсера.— «Морской сборник», СПб., 1906, № 2, стр. 16—17. (Морская хроника.)

6403. Новые японские эскадренные броненосцы и бронированные крейсера.— «Морской сборник», СПб., 1906, № 9, стр. 12—14. (Морская хроника.)

6404. Новый японский крейсер «Катцугари-Кан».— «Вокруг света», М., 1885, май, № 20 стр. 318. (Новости под рукой.)

6405. О японском военном флоте.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 192, стр. 29—33.

6406. О японском флоте.— «Морской сборник», СПб., 1909, № 9, стр. 3—4. (Морская хроника.)

6407. Офицерский состав японского флота.— «Морской сборник», СПб., 1907, № 1, стр. 5. (Морская хроника.)

6408. Офицерский состав японского флота.— «Морской сборник», СПб., 1909, № 9, стр. 5. (Морская хроника.)

6409. Пароход для перевозки аэропланов. (Флот.) — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 146, стр. 26.

6410. Первая японская эскадра. (Флот.) — «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 69, стр. 50.

6411. Первые маневры японского флота.— «Морской сборник», СПб., 1900, № 9, стр. 24—25. (Морская хроника.)

6412. Перемещение в морском ведомстве.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 193, стр. 30.

6413. Пиленко А. Гибель японского крейсера Ubebi-kan.— «Морской сборник», СПб., 1887, № 5, стр. 45. (Морская хроника.)

6414. Пиленко А. Гибель японской минной лодки Tschisima.— «Морской сборник», СПб., 1893, № 2, стр. 39—40. (Морская хроника.)

6415. Пиленко А. Заказы миноносков для Японии и Китая.— «Морской сборник», СПб., 1885, № 6, стр. 29. (Морская хроника.)

6416. Пиленко А. Испытания японского крейсера Ubebi-kan.— «Морской сборник», СПб., 1886, № 11, стр. 20—21 (Морская хроника.)

6417. Пиленко А. Минное дело. Миноносцы и миноноски всех флотов. Япония.— «Морской сборник», СПб., 1891, № 2, стр. 42—43. (Морская хроника.)

6418. Пиленко А. Новые суда для японского флота.— «Морской сборник», СПб., 1887, № 5, стр. 44. (Морская хроника.)

6419. Пиленко А. Новые японские крейсера.— «Морской сборник», СПб., 1885, № 11, стр. 24—25. (Морская хроника.)

6420. Пиленко А. Сооружение доков в Японии.— «Морской сборник», СПб., 1881, № 1, стр. 30. (Морская хроника.)

6421. Пиленко А. Спуск японского крейсера Yoshino.— «Морской сборник», СПб., 1893, № 2, стр. 34. (Морская хроника.)

6422. Пиленко А. Японская канонерская лодка Chokai-kan.— «Морской сборник», СПб., 1888, № 1, стр. 15—16. (Морская хроника.)

6423. Пиленко А. Японская лодка Akagi-kan.— «Морской сборник», СПб., 1888, № 6, стр. 35—36. (Морская хроника.)

6424. Пиленко А. Японские крейсера Jayeyama и Itsukushima.— «Морской сборник», СПб., 1889, № 10, стр. 29—30. (Морской сборник.)

6425. Пиленко А. Японские крейсера Naniwa-kan, Takachiho-kan и Ubebi-kan.— «Морской сборник», СПб., 1886, № 5, стр. 20—26. (Морская хроника.)

6426. Пиленко А. Японский броненосец Hashidate-kan и крейсер Chishima-kan.— «Морской сборник», СПб., 1891, № 8, стр. 37—38. (Морская хроника.)

6427. Пиленко А. Японский крейсер Itsukushima.— «Морской сборник», СПб., 1890, № 12, стр. 58—61. (Морская хроника.)

6428. Пиленко А. Японский крейсер Naniwa-kan.— «Морской сборник».

СПб., 1885, № 5, стр. 46. (Морская хроника.)

6429. Пиленко А. Японский крейсер Noebi.— «Морской сборник», СПб., 1884, № 8, стр. 21—23. (Морская хроника.)

6430. Пиленко А. Японский крейсер Tsukushi.— «Морской сборник», СПб., 1883, № 8, стр. 29. (Морская хроника.)

6431. Пиленко А. Японский крейсер Yoshino.— «Морской сборник», СПб., 1893, № 8, стр. 35. (Морская хроника.)

6432. Пиленко А. Японское морское училище и содержание чинов японского флота.— «Морской сборник», СПб., 1881, № 12, стр. 83—91. (Морская хроника.)

6433. Планы Сайто.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 120, стр. 4.

[Новые ассигнования флоту.]

6434. Подъем японского эскадренного броненосца «Mikasa».— «Морской сборник», СПб., 1906, № 11, стр. 15—16. (Морская хроника.)

6435. Покупка японским правительством чилийского крейсера Esmeralda.— «Морской сборник», СПб., 1895, № 8, стр. 28. (Морская хроника.)

6436. Португалов Н. М. Наши морские силы на Дальнем Востоке и флоты Китая и Японии.— В кн.: Португалов Н. М. После Цусимы, Воронеж, 1909, стр. 32—39.

6437. Португалов Н. М. Современные военные флоты мира.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1910, № 217, стр. 1747—1748; № 221, стр. 1806—1807; №№ 222—223, стр. 1828—1829.

6438. Португалов Н. М. Японец о своем флоте.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1911, № 283—284, стр. 2724—2726; № 285, стр. 2740—2741.

6439. Потери в русском и японском флотах.— «Современная жизнь», СПб., 1904, № 22, стр. 123—124.

6440. Починка японского крейсера «Якумо».— «Вокруг света», М., 1805, № 22, стр. 351.

6441. Правила для морского порта Йокосука. Обнародованы приказом по японскому морскому министерству № 105, 1886 года.— «Морской сборник», СПб., 1887, № 5, стр. 33—36. (Официальный отдел.)

6442. Приказ продолжать постройку

судов.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 200, стр. 40.

6443. Проект реорганизации японского флота.— «Морской сборник», СПб., 1896, № 2, стр. 57—60. (Морская хроника.)

6444. Проект реформы японского флота.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 205, стр. 9—11.

6445. Производство и зачисление в запас в японском флоте.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 219, стр. 15.

6446. Происхождение японского флота.— «Вокруг света», М., 1895, № 1, стр. 15. (Новости под рукой.)

6447. Разрыв 12-дюймового орудия на японском эскадренном броненосце Asahi.— «Морской сборник», СПб., 1909, № 9, стр. 8. (Морская хроника.)

6448. Расходы на содержание и усиление японского флота.— «Морской сборник», СПб., 1898, № 5, стр. 31—34. (Морская хроника.)

6449. Результаты испытаний шести японских истребителей миноносцев, построенных Ярроу.— «Морской сборник», СПб., 1900, № 3, стр. 9. (Морская хроника.)

[Таблица технических данных.]

6451. Родоначальник японского флота.— «Современная жизнь», СПб., 1905, № 27, стр. 4. (Разные известия.)

6452. Рост военного флота в главных странах за последние 10 лет (1901—1910).— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1909, № 45, стр. 330—331.

6453. Рост морских бюджетов главных морских держав.— «Морской сборник», СПб., 1903, № 12, стр. 1—2. (Морская хроника.)

6454. Рост японского флота за последние 20 лет.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1913, № 2, стр. 31.

6455. Русский и японский флоты на Тихом океане.— Морские силы России и Японии. Список японских судов.— «Разведчик», СПб., 1904, № 699, стр. 278—279.

6456. Сайто. Флот. В кн.: Стэд А., Японцы о Японии, СПб., «Просвещение», 1906, стр. 112—132.

6457. [Серков.] Извлечения из рапорта командира корвета «Боярин» капитана 2 ранга Серкова.— «Морской сборник», СПб., 1872, № 8, стр. 4—9. (Морская хроника.)

[Морской флот Японии.]

6458. Скажутин П. С. Вопросы и ответы по морским делам в японском парламенте.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 182, стр. 33—36.

6459. Скажутин П. С. Уменьшение морских сил Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 199, стр. 23—26.

6460. Скажутин П. С. Флот.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 208, стр. 30—33.

6461. Скажутин П. С.— Флот. «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 241, стр. 81—84.

6462. Смотри японскому флоту.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 247, стр. 20—21.

6463. Состав 1-й эскадры. (Флот).— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 38, стр. 22—23.

6464. Состояние работ на японском броненосце *Fugii*.— «Морской сборник», СПб., 1896, № 3, стр. 34—35. (Морская хроника.)

6465. Состояние эскадр в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 190, стр. 23.

6466. Состояние японского боевого флота.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1911, № 291, стр. 2838—2839.

6467. Специальный бюджет морского министерства в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 197, стр. 35.

6468. Спуск и испытания японского истребителя миноносцев «*Usugumo*».— «Морской сборник», СПб., 1900, № 3, стр. 8—9. (Морская хроника.)

6469. Спуск японских бронепалубных крейсеров *Tone* и *Yodogawa*.— «Морской сборник», СПб., 1908, № 2, стр. 15—16. (Морская хроника.)

6470. Спуск японских истребителей миноносцев *Shirakumo* и *Akatsuki*.— «Морской сборник», СПб., 1902, № 1, стр. 22—23. (Морская хроника.)

6471. Спуск японских истребителей миноносцев *Yugiri* и *Inazuma*.— «Морской сборник», СПб., 1899, № 3, стр. 26—27, 42. (Морская хроника.)

6472. Спуск японских крейсеров *Kasagi* и *Chitosi*.— «Морской сборник», СПб., 1898, № 3, стр. 20—21. (Морская хроника.)

6673. Спуск японского броненосца I класса *Tokiwa*.— «Морской сборник»,

СПб., 1898, № 11, стр. 49—50. (Морская хроника.)

6474. Спуск японского броненосца *Asahi*.— «Морской сборник», СПб., 1899, № 4, стр. 21—22. (Морская хроника.)

6475. Спуск японского броненосца *Hatsuse*.— «Морской сборник», СПб., 1899, № 8, стр. 16—17. (Морская хроника.)

6476. Спуск японского броненосца *Yashima*.— «Морской сборник», СПб., 1896, № 3, стр. 35—37. (Морская хроника.)

6477. Спуск японского истребителя миноносцев *Kagero*.— «Морской сборник», СПб., 1899, № 11, стр. 10—11. (Морская хроника.)

6478. Спуск японского истребителя миноносцев *Shiratsugo*.— «Морской сборник», СПб., 1906, № 4, стр. 10. (Морская хроника.)

6479. Спуск японского бронированного крейсера *Iwate*.— «Морской сборник», СПб., 1900, № 6, стр. 10—11. (Морская хроника.)

6480. Спуск японского бронированного крейсера *Kiyama*.— «Морской сборник», СПб., 1907, № 11, стр. 8—9. (Морская хроника.)

6481. Спуск японского корвета.— «Вокруг света», М., 1886, июль, № 26, стр. 414. (Новости под рукой.)

6482. Спуск японского бронированного крейсера *Yakumo*.— «Морской сборник», СПб., 1899, № 9, стр. 14. (Морская хроника.)

6483. Спуск японского корвета «*Игошомару*».— «Морской сборник», СПб., 1869, № 6, стр. 42. (Броненосные суда.)

6484. Спуск японского крейсера *Akashi*.— «Морской сборник», СПб., 1898, № 1, стр. 18—19. (Морская хроника.)

6485. Спуск японского крейсера *Nitaka*.— «Морской сборник», СПб., 1903, № 2, стр. 17. (Морская хроника.)

6486. Спуск японского крейсера *Otawa*.— «Морской сборник», СПб., 1904, № 1, стр. 9. (Морская хроника.)

6487. Спуск японского крейсера *Suma*.— «Морской сборник», СПб., 1895, № 6, стр. 13. (Морская хроника.)

6488. Спуск японского крейсера *Takasago*.— «Морской сборник», СПб., 1897, № 8, стр. 35. (Морская хроника.)

6489. Спуск японского эскадренного

броненосца Aki.— «Морской сборник», СПб., 1907, № 4, стр. 6—7. (Морская хроника.)

6490. Спуск японского эскадренного броненосца Kashima.— «Морской сборник», СПб., 1905, № 4, стр. 13—14. (Морская хроника.)

6491. Спуск японского эскадренного броненосца Katori.— «Морской сборник», СПб., 1905, № 8, стр. 11—12. (Морская хроника.)

6492. Спуск японского эскадренного броненосца «Kawachi».— «Морской сборник», СПб., 1910, № 12, стр. 12. (Морская хроника.)

6493. Спуск японского эскадренного броненосца Mikasa.— «Морской сборник», СПб., 1900, № 12, стр. 13—15. (Морская хроника.)

6494. Спуск японского эскадренного броненосца Satsuma.— «Морской сборник», СПб., 1907, № 1, стр. 5—6. (Морская хроника.)

6495. Сравнительная сила флотов главных морских держав.— «Морской сборник», СПб., 1903, № 5, стр. 1—3. (Морская хроника.)

6495а. Суда, строящиеся для японского флота.— «Морской сборник», СПб., 1898, № 3, стр. 15—16; № 7, стр. 51—55. (Морская хроника.)

6496. Судовой состав флотов Франции, России, Германии, Италии и Японии.— «Морской сборник», СПб., 1898, № 9, стр. 57—97. (Морская хроника.)

6497. Судовой состав японского военного флота.— «Морской сборник», СПб., 1879, № 7, стр. 65—66. (Морская хроника.)

6498. Судовой состав японского флота.— «Морской сборник», СПб., 1897, № 12, стр. 23—26. (Морская хроника.)

6499. Судовой состав японского флота.— «Морской сборник», СПб., 1906, № 1, стр. 4—6. (Морская хроника.)

6500. Увеличение водоизмещения японских истребителей миноносцев.— «Морской сборник», СПб., 1908, № 3, стр. 27. (Морская хроника.)

6501. Укрепление японского порта Килунг.— «Морской сборник», СПб., 1909, № 10, стр. 10. (Морская хроника.)

6502. Усиление флота и новый кабинет.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912. № 120, стр. 1—2.

6503. Усиление японского флота.— «Морской сборник», СПб., 1896, № 1, стр. 14—16. (Морская хроника.)

6504. Флот.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, №№ 1—9, 11—16; 1911, №№ 17—33, 35, 43—45, 48—50, 52—56, 59—60, 62—64, 66; 1912, №№ 71, 74—75, 77—84, 86, 89—95, 97—119, 121—123, 125—134, 136—144, 147, 148, 151—157, 159—162, 164—170, 172; 1914, №№ 175, 178, 180, 182—185, 198, 201, 206, 209, 219; 1915, №№ 224, 225, 228, 229, 231, 233—235; 1916, №№ 236—240, 242, 245, 246; 1917, №№ 248, 256/257, 258/263, 264/269.

[Хроника.]

6505. Флот Японии.— «Нива», СПб., 1885, № 33, стр. 795. (Смесь.)

6506. «Циосюу» и «Сацума».— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914 № 181, стр. 43—46.

6507. Чагин. Очерк развития японского флота.— «Морской сборник», СПб., 1898, № 7, стр. 45—66.

6508. Черкасский М. Военные идеи личного состава русского и японского флотов в 1903—1905 гг.— «Морской сборник», СПб., 1914, № 7, стр. 65—83.

6509. Чечин П., Михайловский К. Настоящее и будущее японского флота.— «Морской сборник», СПб., 1911, № 4, стр. 155—178; № 5, стр. 113—137.

6510. Численность и общее водоизмещение крупных судов главных флотов.— «Морской сборник», СПб., 1906, № 2, стр. 4. (Морская хроника.)

6511. Численность крупных судов в главных флотах.— «Морской сборник», СПб., 1907, № 6, стр. 22—24. (Морская хроника.)

6512. Численность по родам судов, флотов Великобритании, Франции, России, Германии, Италии, С.-А. Соединенных Штатов и Японии.— «Морской сборник», СПб., 1900, № 1, стр. 1—4. (Морская хроника.)

6513. Численность по родам судов флотов Великобритании, Франции, России, Германии, Италии, С.-А. Соединенных Штатов и Японии.— «Морской сборник», СПб., 1901, № 6, стр. 1—3. (Морская хроника.)

6514. Численность по родам судов, флотов Великобритании, Франции, России, Германии, Италии, С.-А. Соединенных Штатов и Японии.—

«Морской сборник», СПб., 1903, № 6, стр. 1—3. (Морская хроника.)

6515. Эскадренные броненосцы, заказанные в Англии для Японии.— «Морской сборник», СПб., 1904, № 5, стр. 8—10. (Морская хроника.)

6516. Эскадры, участвующие в малых морских маневрах. (Флот).— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 58, стр. 28.

6517. Яковлев С. Япония.— «Морской сборник», СПб., 1913, № 3, стр. 229. (Морская хроника.)

[Программа усиления флота.]

6518. Япония.— «Живописное обозрение», СПб., 1896, № 1, стр. 18. (Политические известия.)

[Заказ Японией военных судов английским фирмам.]

6519. Япония.— «Известия Восточного института», Влд., 1902, т. 3, вып. 4, стр. 841—844. (Прилож. «Современная летопись Дальнего Востока».)

[Об увеличении военного флота.]

6520. Япония. (Смесь).— «Морской сборник», СПб., 1857, № 2, стр. 200.

[Известие о попытке японцев организовать флот по европейскому образцу.]

6521. Япония.— «Новый мир», СПб., 1905, № 23, стр. 84. (По белу свету.)

[Реорганизация во флоте, увеличение армии.]

6522. Япония.— «Разведчик», СПб., 1907, № 852, стр. 110.

[Увеличение военно-морского флота после войны 1904—1905 гг.]

6523. Япония.— «Разведчик», СПб., 1907, № 870, стр. 365.

[Усиление военно-морского флота.]

6524. Япония.— «Разведчик», СПб., 1908, № 906, стр. 169.

[Военное судостроение.]

6525. Япония.— «Разведчик», СПб., 1908, № 921, стр. 422. (Иностранные армии.)

[Рост морских сил страны.]

6526. Япония.— «Разведчик» СПб., 1908, № 931, стр. 579.

[Развитие военно-морского флота.]

6527. Японская канонерская лодка Chihaya.— «Морской сборник», СПб., 1900, № 11, стр. 24—25. (Морская хроника.)

6528. Японские броненосцы крейсера Kurama и Ibuki.— «Морской сбор-

ник», СПб., 1907, № 12, стр. 9—10. (Морская хроника.)

6530. Японские виды, сцены и типы. Прежний и настоящий флот в Японии.— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1880, № 607, стр. 150—151.

6531. Японские военные суда.— «Морской сборник», СПб., 1865, № 11, стр. 24—25. (Заграничная морская хроника.)

6532. Японские госпитальные суда.— «Морской сборник», СПб., 1905, № 5, стр. 20. (Морская хроника.)

6533. Японские и американские военные силы.— «Сибирские отголоски», Томск, 1907, № 9, стр. 10—11.

[Сравнение морских сил обеих держав.]

6534. Японские истребители минноносцев типа Ushiho.— «Морской сборник», СПб., 1906, № 10, стр. 12—13. (Морская хроника.)

6535. Японские крейсера Kasuga и Nisshin.— «Морской сборник», СПб., 1904, № 2, стр. 10—13. (Морская хроника.)

6536. Японские подводные лодки.— «Морской сборник», СПб., 1907, № 4, стр. 7—8. (Морская хроника.)

6537. Японские подводные лодки типа Holland.— «Морской сборник», СПб., 1907, № 8, стр. 4. (Морская хроника.)

6538. Японские разведочные крейсера Mogami и Yodo.— «Морской сборник», СПб., 1909, № 9, стр. 4. (Морская хроника.)

6539. Японские эскадренные броненосцы Aki и Satsuma.— «Морской сборник», СПб., 1907, № 5, стр. 10. (Морская хроника.)

6540. Японские эскадренные броненосцы Aki и Satsuma.— «Морской сборник», СПб., 1911, № 7, стр. 10—15. (Морская хроника.)

6541. Японские эскадренные броненосцы Kawauchi и Settsu.— «Морской сборник», СПб., 1909, № 8, стр. 12. (Морская хроника.)

6542. Японские эскадры.— «Морской сборник», СПб., 1906, № 4, стр. 9. (Морская хроника.)

6543. Японский броненосец Fusi-Yama.— «Морской сборник», СПб., 1895, № 6, стр. 11—12. (Морская хроника.)

6544. Японский броненосец «Миказа».— «Современная жизнь», СПб.,

1905, № 47, стр. 4. (Новости дня.)

6545. Японский крейсер *Mone* и *Abuzo*, *Yodogawa* и *Mogami*.—«Морской сборник», СПб., 1906, № 12, стр. 9. (Морская хроника.)

6546. Японский крейсер *Scitose*.—«Морской сборник», СПб., 1900, № 3, стр. 8. (Морская хроника.)

6547. Японский крейсер *Takasago*.—«Морской сборник», СПб., 1898, № 8, стр. 32—35. (Морская хроника.)

6548. Японский крейсер *Taksuda*.—«Морской сборник», СПб., 1894, № 5, стр. 20—21. (Морская хроника.)

6549. Японский флот.—«Морской сборник», СПб., 1879, № 10, стр. 55—56. (Морская хроника.)

6550. Японский флот.—«Всемирная иллюстрация», СПб., 1894, № 1333, стр. 141—142.

6551. Японский флот.—«Морской сборник», СПб., 1894, № 7, стр. 40—43; № 9, стр. 39—42. (Морская хроника.)

6552. Японский флот.—«Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 5, стр. 545—546, 746—747, 763—764, 822—824, 829—830, 922—923. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

6553. Японский флот.—«Русский вестник». СПб., 1900, № 8, стр. 510—513. (Библиография.)

[Изложение статьи «La marine japonaise», par*** из «Correspondant», 25 Juillet, 1900.]

6554. Японский флот. Пер. А. де Л[иврона].—«Морской сборник», СПб., 1904, № 7, стр. 67—88.

6556. Японский эскадренный броненосец *Satsuma*.—«Морской сборник», СПб., 1906, № 12, стр. 7—8. (Морская хроника.)

6557. Японское адмиралтейство в Иокоске.—«Морской сборник», СПб., 1870, № 2, стр. 78—80. (Морская хроника.)

6558. Японское новое судостроение.—«Морской сборник», СПб., 1910, № 4, стр. 15—16; 1911, № 3, стр. 24—25. (Морская хроника.)

6559. Японское судно 1806 года.—«Морской сборник», СПб., 1848, № 11, стр. 484—486. (Подпись: А. С.)

[Подробное описание японского затонувшего судна. Составлено со слов одного промышленника, бывшего под командованием лейтенанта Хвостова.]

См. также № 1792.

6. ВОЕННО-ВОЗДУШНЫЙ ФЛОТ

6560. Песочный В. Очерки жизни Востока. Воздухоплавание в Японии.—М., «Военный мир», 1913, 24 стр.

* * *

6561. Абрамовский В. О японском и китайском воздухоплавании.—«Офицерская жизнь», Варшава, 1910, № 214—215, стр. 1714—1715.

6562. Авиация в Японии.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 81, стр. 40.

6563. Авиация и флот. (Воздухоплавание).—«Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 104, стр. 4—5.

6564. Аэроплан и мотор японского типа. Аэроплан системы Сичено. Барон Ига.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 56, стр. 20—22.

6565. Аэроплан системы Хосино оказал блестящие результаты.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 206, стр. 21.

6566. Аэроплан «Уеда».—«Ки-

тай и Япония», Хабаровск, 1911, № 45, стр. 32—33.

6567. Аэростат у японцев.—«Северная звезда», СПб., 1877, № 35, стр. 3 обл. (Смесь.)

6568. Вести и слухи.—«Офицерская жизнь», Варшава, 1909, № 193, стр. 1370.

[Сообщение о количестве имеющихся и строящихся дирижаблей во всех странах (в том числе и в Японии).]

6569. Военная авиация в Японии.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 86, стр. 5—6.

6570. Воздухоплавание.—«Китай и Япония». Хабаровск, 1910, №№ 1, 7, 10—11, 13—16; 1911, №№ 29, 32, 38, 43, 44, 52, 54, 55; 1912, №№ 78, 89, 90—92, 96, 100, 108, 109, 112—119; 1913, №№ 121, 124—127, 130—131, 133—138, 140—161, 169; 1914, №№ 174, 175, 177, 180, 181, 183, 186, 187, 189—192, 194—205, 207, 209—212, 216, 223; 1915, №№ 224—227, 230, 232,

233; 1916, №№ 236—238, 242, 246; 1917, №№ 258—263.

[Хроника.]

6571. Воздухоплавание в Японии.— «Весь мир», СПб., 1911, № 29, стр. 30. (Обо всем.)

6572. Воздухоплавание во флоте.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 129, стр. 12.

6573. Воздушные миноноски японца Ямада. (Воздухоплавание.)— «Офицерская жизнь», Варшава, 1909, № 182—183, стр. 1217.

6574. Воздушные шары в японском флоте.— «Современная жизнь», СПб., 1904, № 19, стр. 110.

6575. Гибель японского дирижабля.— «Живописное обозрение всего мира», СПб., 1911, № 17, стр. 11—12.

6576. Десятичасовой полет. (Воздухоплавание.)— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 228, стр. 49.

6577. Закон о пособиях авиаторам при несчастных случаях.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 129, стр. 10—12.

6578. Из воздухоплавательного мира.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 59, стр. 39—40.

6579. Испытание аэроплана.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 36, стр. 20.

6580. Исследования причин падения авиатора Такеиси.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 139, стр. 5.

6581. Казаров М. И. Воздухоплавание.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 182, стр. 16—20.

6582. Катастрофа с авиатором.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 132, стр. 6—7.

6583. Катастрофа с гидропланом.— Постройка военных аэропланов в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 182, стр. 20—21.

6584. Метание бомб с аэроплана.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 231, стр. 83—84.

6585. Наложение ареста на аэроплан капитана Хино. (Воздухоплавание.)— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 65, стр. 51—52.

6586. Несчастный случай на аэродроме в Токородзава.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 222, стр. 18—19.

6587. Новый японский дирижабль.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 82, стр. 36.

6588. Осенние авиационные состязания. (Воздухоплавание.)— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 58, стр. 29—30.

6589. Падение авиаторов. (Воздухоплавание.)— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 106, стр. 7.

6590. Перемены в морских авиационных отрядах.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 170, стр. 32—33.

6591. Полеты авиатора Хосино.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 208, стр. 33—34.

6592. Полеты в Токородзавском аэродроме. (Воздухоплавание.)— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 176, стр. 24—25.

6593. Последние испытания «Ямада № 3». (Воздухоплавание.)— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 48, стр. 27.

6594. Скажути П. С. Воздухоплавание.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 241, стр. 84—86.

6595. Современное состояние авиации в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 77, стр. 37—38.

6596. Сооружение авиационной школы в г. Осака. (Воздухоплавание.)— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 165, стр. 33—34.

6597. Страхование воздухоплавательных аппаратов. (Воздухоплавание.)— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 107, стр. 7—8.

6598. Упражнения в полетах на аэроплане «Маруо».— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 51, стр. 30—31.

6599. Экзамены офицерам, изучающим воздухоплавание.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 193, стр. 31—32.

6600. Юша. Воздухоплавание.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 217—220, стр. 38—41.

7. ВОЕННО-САНИТАРНОЕ ДЕЛО

6601. Августовский Н. И. Материалы к вопросу о помощи раненым в современном морском бою. (По данным русско-японской войны 1904—1905 гг.) — СПб., 1912, 105 стр.

[Об оказании медицинской помощи на японских кораблях во время русско-японской войны.]

6602. Здравомыслов Я. И. Военно-санитарные очерки. Китай и Япония. Под ред. Д. Д. Гнедича. — Хабаровск, штаб Приамурского военного округа, 1914, 49 стр.

[О Японии см. стр. 13—49.]

6603. Идельсон Е. М. К характеристике японской военной санитарии. — Казань, 1907, стр. 24.

6604. Хирургическое и медицинское

описания морской войны между Японией и Россией в 1904—1905 гг. Ч. 3. Раненые на войне. — Б. м., Медицинское бюро морского департамента в Токио, [1912], 46 стр.

* * *

6605. Тэйлор. Военно-медицинское устройство японской армии во время войны. Пер. полковника ген. штаба Десино. — «Сборник географических, топографических и статистических материалов по Азии», СПб., 1896, вып. 67, стр. 1—31.

6606. Япония. — «Разведчик», СПб., 1907, № 860, стр. 209.

[Санитарное состояние армии.]

Х. ПРОСВЕЩЕНИЕ. НАУКА

1. ОБЩИЕ РАБОТЫ

6607. **Бирюков Н.** Самобытность культуры Японии.— СПб., [1905 ценз.], 20 стр.

6608. **Коваленский М.** Япония. Очерки японской культуры. Причины войны.— М., «Правда», 1904, 46 стр.

6609. **Носков Н. Д.** Япония. Очерк развития культуры и государства. Под ред. проф. И. И. Иванюкова.— СПб., 1906, 63 стр. (Политическая библиотека «Биржевых ведомостей», вып. 29.)

6610. **Чудеса мира. Живописная панорама чудес, созданных природой и трудом рук человеческих.** Пер. с англ. А. Н. Папер.— М., И. Д. Сытин, 1913, 316, III стр.

[О Японии см. стр. 23—26, 41—42, 44—45, 48—49, 54—55, 84—85.]

* * *

6611. **Иркутск, 1-го января 1895 г.**— «Восточное обозрение», Иркутск, 1895, № 1, стр. 1; № 2, стр. 1.

[О быстром проникновении в Японию западной культуры и науки. Во 2-м номере окончание статьи, озаглавленной «Китай и Япония».]

6612. **Краснов А.** Азиатская культура и цивилизация.— «Книжные недели», СПб., 1894, № 6, стр. 188—206.

6613. **Пеликан А. [А.]** Очерки японской культуры.— «Исторический вест-

ник», СПб., 1895, № 4, стр. 260—298.

6614. **П[етерсен] В. [К.]** Иностранное обозрение.— «Новое слово», СПб., 1897, июль, № 10, стр. 196—215, разд. паг.

[На стр. 197—199 о японской культуре.]

6615. **Реус.** Японцы в немецко-японском освещении.— «Русское богатство», СПб., 1904, № 9, стр. 1—31; № 12, стр. 61—93.

6616. **[Рец. на книгу] Von M. Brandt. Die Zukunft Ostasiens. Ein Beitrag zur Geschichte der Ost-Asiatischen Frage. Stgt. 1895.**— «Русский вестник», СПб., 1895, № 7, стр. 280—282. (Новости литературы.)

6617. **Сузуки Фусато.** Культурное движение в Японии.— «Сибирский наблюдатель», Томск, 1903, № 7, стр. 142—144.

6618. **Чечин П.** Япония наших дней.— «Вокруг света», М., 1914, № 26, стр. 412—414.

[Европеизация Японии.]

6619. **Япония.**— «Библиотека для чтения», СПб., 1835, т. 10, № 5, стр. 1—27. (Науки и искусства.)

[Сведения о культуре Японии из журн. «Quarterly review».]

6620. **Японцы и их культура.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 105, стр. 15—18.]

2. НАУКА

6621. **Суисан Кошужо.** Институт рыболовства министерства земледелия и торговли в г. Токио.— СПб. (издано

ген. комиссаром японского отдела междунар. промышленной выставки в С.-Петербурге, 1902), 1902, 9 стр., план

6622. Беспроволочный телефон.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 91, стр. 19.

[Опыты по усовершенствованию телефонного аппарата в Японии.]

6623. Воспитание жемчужных раковин.— «Вокруг света», М., 1916, № 45, стр. 688. (Обо всем и отовсюду.)

[Открытие японским ученым Микимото возможности выращивать жемчуг на специальной «ферме».]

6624. Географическое общество в Японии.— «Живописное обозрение», СПб., 1880, № 3, стр. 64. (Смесь.)

6625. Герберт Спенсер и японский прогресс.— «Мир божий», СПб., 1904, № 2, стр. 65—69. (За границей.)

6626. Изобретение нового типа пароходной турбины.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 6, стр. 36.

6627. Изучение химии в Японии.— «Живописное обозрение стран света», СПб., 1873, № 32, стр. 510—511. (Смесь.)

6628. Искусственный дождь в Японии.— «Научное обозрение», СПб., 1902, № 5, стр. 202—209.

6629. Корреспонденция из Токио.— «Природа и люди Дальнего Востока», Влд., 1906, № 17, стр. 11.

[Состояние науки в Японии.]

6630. Мива К. Наука в Японии.— «Природа и люди Дальнего Востока», Влд., 1906, № 3, стр. 2.

[Развитие естественных наук.]

6631. Мива К. Наука и университеты в Японии.— «Вестник знания», СПб., 1907, № 7, стр. 48—54.

6632. Научное обозрение.— «Вестник знания», СПб., 1906, № 10—11, стр. 264.

[Об открытии ученым Кацурада японской шистозомы.]

6633. Новый элемент.— «Новое слово», СПб., 1909, № 8, стр. 142. (Научные новости.)

[Открытие японским ученым Огава элемента «ниппония».]

6634. О состоянии наук в Японии.— «Журнал министерства народного просвещения», СПб., 1854, № 9, стр. 92—93. (Новости и смесь.)

6635. Ориенталист. Из новейших течений японской научной мысли.— «Быт и культура Востока», Никольск-Уссурийск, 1910, № 1, стр. 9—10.

6636. Открытие светящегося мха.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 145, стр. 39.

[Открытие в области ботаники.]

6637. Поливанов Е. [Д.] Труды Идзава Судзи по живому китайскому языку.— «Восточный сборник», Пг., 1916, кн. 2, стр. 341—344.

[Работы японских ученых по различным вопросам китайского языкознания.]

6638. Поляков И. Отчет о произведенных в Японии естественноисторических и антропологических исследованиях.— «Записки императорской Академии наук», СПб., 1884, т. 48, кн. 2, прилож. № 6, стр. 21—61, разд. паг.

6639. Полярная экспедиция. (К Южному полюсу).— «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 14, стр. 30—31.

6640. Постройка обсерватории.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 52, стр. 41.

6641. Причина болезни бери-бери.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 57, стр. 32—33.

[Открытия японского врача Цудзуки.]

6642. Проект отправки научной экспедиции в Монголию.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 160, стр. 36—37.

6643. Смесь.— «Исторический, статистический и географический журнал», М., 1825, № 1, стр. 82.

[О кибернетической машине в Японии.]

6644. Холодковский Н. Японская зоология.— «Научное обозрение», СПб., 1897, № 11, стр. 14—20.

[Очерк истории развития зоологической науки в Японии с обзором основного журнала по зоологии «Annotations zoologiques Japonaises».]

6645. Чечин П. В дебрях Мексики.— «Вокруг света», М., 1912, № 48, стр. 766.

[О путешествии по Мексике и исследованиях японского путешественника Такахира.]

6646. Японец-путешественник.— «Современная жизнь», СПб., 1904, № 10, стр. 59.

[Накамура, совершающий кругосветное путешествие.]

6647. Япония.— «Вестник финансов,

промышленности и торговли», СПб., 1895, № 18, стр. 228—229.

[О новом законе о покровительстве изобретениям и усовершенствованиям.]

6648. Японская экспедиция к Южному полюсу. — «Вокруг света», М., 1910, № 47, стр. 843. (Научные экспедиции и географические открытия.) (Подпись: А. Г.)

6649. Японская экспедиция к Южному полюсу. — «Живописное обозрение всего мира», СПб., 1911, № 10, стр. 9.

6650. Японская экспедиция к Южному полюсу. — «Природа и люди», СПб., 1911, № 12, стр. 200. (Со всех концов света.)

6651. Японские врачи. — «Вокруг

света», М., 1890, № 29, стр. 467. (Новости под рукой.)

[Пребывание двух врачей в Берлине.] 6652. Японский путешественник в Тибете. (Из иностранных журналов.) — «Мир божий», СПб., 1904, № 2, стр. 76—78. (За границей.)

6653. Японцы и Южный полюс. — «Вокруг света», М., 1911, январь, № 3, стр. 44—45. (Научные экспедиции и географические открытия.)

6654. «Японцы, как сообщает Ф. А. Батир в «Natural Sciences, питают большое пристрастие к естественным наукам...» — «Мир божий», СПб., 1895, № 3, стр. 258—260. (Из иностранной жизни и литературы.)

[Уровень развития естественных наук в Японии.]

3. ОБРАЗОВАНИЕ. ВОСПИТАНИЕ

6655. Булгаков П. Нравоучительная хрестоматия для начальных школ в Японии. Ч. 1. Зинзео сеогаку-сюэсин-се. Кн. 1—3. — Иокогама, 1909.

Рец.: Измestьев П. Как воспитывают японское юношество. — «Офицерская жизнь», Варшава, 1909, № 187, стр. 1261—1262; — А. М. Л. (Критика и библиография.) — «Исторический вестник», СПб., 1910, № 9, стр. 1073—1074.

6656. Ганике А. Б. Женский университет в Японии и физические занятия его студентов. Доклад XV Очередному общему собранию господ членов общества «Богатырь» 30 ноября 1907 г. — СПб., «Богатырь», 1907, 8 стр.

6657. Евдокимов Л. В. «Хороший японец» (Основа государственного воспитания.) — [СПб.], 1910, 24 стр. (Отд. оттиск из газеты «Русский инвалид», 1910, №№ 216, 217).

6658. Кантакузен М., Сперанский. Народное просвещение в Японии. — СПб., 1879, 45 стр.

То же. — «Журнал Министерства народного просвещения», СПб., 1879, № 7, стр. 5—45.

6659. Комаров С. Японские студенты. — М., С. П. Серебровский, 1905, 57 стр.

6660. Конрад Н. Современная начальная школа в Японии. — СПб., 1913, 156 стр. (Оттиск из «Журнала Министерства народного просвещения»,

1913, № 8, стр. 129—199; № 9, стр. 1—44; № 10, стр. 145—185.)

6661. Левассер Э. Народное образование в цивилизованных странах. Т. 1. — СПб., О. М. Попова, 1898, 452 стр.

[О системе начального образования в Японии см стр. 201—207.]

6662. Любов П. Школа XX века. — Влд., М. А. Данилевич, 1909, 126 стр.

[О Японии см. стр. 19—27.]

6663. Николаенко П. М. Материалы по коммерческому образованию в Японии. (По японским источникам.) — Влд., 1911, VIII, 92 стр. («Известия восточного института», 1911, т. 37, вып. 2.)

Рец.: Быкова А. Ф. — «Техническое и коммерческое образование», СПб., 1912, № 1, стр. 50—51. (Заграничная хроника.)

6664. Петров А. Очерки социального быта современной Японии. Публичные лекции о Японии, прочитанные в актовом зале Восточного института в январе 1906 г. Лекция 1. Воспитание нации. Под ред. Г. В. Подставина. — Влд., 1907, 40 стр. (Отд. оттиск из журн. «Известия Восточного института», т. 15, вып. 6.)

Рец.: Кашин. Несколько слов о Японии. — «Офицерская жизнь», Варшава, 1908, № 101, стр. 2—3.

6665. Сороколетов Г. Материалы по начальному образованию в Японии. Пер. с япон. Ч. 1. Краткий исторический очерк развития начального об-

разования в Японии.— Влд., 1915, IV, 24 стр. («Известия Восточного института», т. 57, вып. 1.)

Р е ц.: (Библиография.) — «Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1916, вып. 3 (1915), стр. 261—267.

6666. **Хавкина Л. Б.** Библиотеки, их организация и техника.— СПб., А. С. Суворин, 1904, V111, 376 стр. [О Японии см. стр. 30—31.]

Т о ж е. Изд. 2.— СПб., изд. автора, 1911, V11, 404 стр.

[О Японии см. стр. 28—30.]

6667. **Хавкина Л. [Б.]** Народное образование в Японии.— М., 1903, 42 стр. (Оттиск из журн. «Вестник воспитания», 1903, № 7, стр. 121—160.)

Т о ж е.— М., ред. журн. «Вестник воспитания», 1904, 57 стр.

6668. **Шляпкин И. А.** Народное образование в Японии. (По данным Льежской выставки 1905 г. в Бельгии.) — СПб., Сенатская типография, 1906, 44 стр. (Извлечено из «Журнала Министерства народного просвещения», 1906, № 2, стр. 183—205, № 4, стр. 175—194.)

* * *

6669. **Азбелев Н. П.** Очерк современного состояния образования в Японии. (Из жизни Японии.) — «Журнал для всех», СПб., 1905, № 4, стр. 244—246; № 5, стр. 299—301.

6670. **Балталон Ю. Ц.** Высшая школа рыболовства в г. Саппоро (Япония). — «Вестник рыбопромышленности», Пг., 1916, № 11, стр. 610—616.

6671. **Библиотеки в поездах.** — «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 43, стр. 33.

6672. **Библиотеки в Японии.** — «Известия Восточного института». Влд., 1901, т. 2, вып. 5, стр. 903. (Прилож. «Современная летопись Дальнего Востока».)

6673. **Библиотеки в Японии.** — «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 115, стр. 20—21.

6674. **Бой-скауты в Японии.** — «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 48, стр. 33—35.

6675. **Буров Д. М.** Народное образование в Японии. — В кн.: «Япония и ее обитатели», СПб., Брокгауз—Ефрон, 1904, стр. 250—259.

6676. **В Японии...** — «Живописное обозрение», СПб., 1896, № 3, стр. 71. (Разные известия.)

[Обучение иностранным языкам в японских школах.]

6677. **В Японии.** — «Русская школа», СПб., 1907, № 1, стр. 65. (Разные известия и сообщения.)

[Удлинение срока обязательного народного образования с 4 до 6 лет.]

6678. **В японских школах.** — «Живописное обозрение», СПб., 1904, № 42, стр. 622. (Смесь.)

6679. **Ван М.** Воспитание детей в Японии. — «Русская школа», СПб., 1914, № 12, стр. 6—12. (Педагогическая хроника.)

6680. **Внутреннее обозрение.** — «Русская мысль», М., 1880, № 1, стр. 88—97.

[О народном образовании в Японии см. стр. 96.]

6681. **Воспитание детей в Японии.** — «Мир божий», СПб., 1894, № 2, стр. 212. (Разные известия.)

6682. **Воспитание детей в Японии.** — «Вокруг света», М., 1917, № 47, стр. 753. (Обо всем и отовсюду.)

6683. **Воспитание и образование в Японии.** — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1911, № 2, стр. 28—33.

6684. **Воспитание японского наследного принца.** — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1904, № 5, стр. 302—303.

6685. **Вульфсон Э.** Японская школа. — «Путеводный огонек», М., 1905, № 1, стр. 39—40; № 3, стр. 106—108.

6686. **Высшее образование в Японии.** — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1901, № 11, стр. 296—298.

6687. **Высшие школы в Японии.** — «Русская школа», СПб., 1907, № 3, стр. 76—77. (Разные известия и сообщения.)

[Увеличение числа высших учебных заведений в Японии.]

6688. **Гиш А.** Общеобразовательные вести из Японии и Америки. — «Свободное воспитание», М., 1913—1914, № 11, стр. 59—63.

[О Японии см. стр. 59—61.]

6689. **Гольцев В.** (Иностранное обозрение.) — «Русская мысль», М., № 4, стр. 239—246.

[О школьном образовании и общественном мнении в Японии см. стр. 244—245.]

6689а. Горести и радости японского школьника. (Из рассказов русского путешественника по Японии.) — «Детское чтение», М., 1904, № 7, стр. 945—947. (Из текущей литературы.)

6690. Грамотность в Японии. — «Новый мир», СПб.—М., 1905, № 4, стр. 28 (Культура и наука.)

6691. Данные о посещаемости императорской библиотеки в Токио. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 152, стр. 41.

6692. Дела в Японии. — «Всемирная иллюстрация», СПб., 1872, № 195, стр. 195.

[Число учащихся в японских школах.]

6693. Дети в Японии. — «Задушевное слово» (ст.), Пг., 1917, № 34, стр. 438—440.

[Воспитание детей в Японии.]

6694. Детская жизнь в Японии. — «Образование», СПб., 1892, № 3, стр. 103. (Разные известия и заметки.)

6695. Доклад г. Алексеева. — «Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1912, вып. 1, стр. 300. (Хроника.)

[Краткое содержание доклада «Воспитание детей в Японии».]

6696. Женская коллегия в Японии. — «Русская школа», СПб., 1904, № 1, стр. 36—38. (Педагогическая хроника.)

6697. Женские школы в Токио. — «Современная жизнь», СПб., 1904, № 5, стр. 27.

6698. Женский университет. — «Нива», СПб., 1897, № 30, стр. 718. (Смесь.)

6699. Женский университет в Японии. — «Вокруг света», М., 1906, № 25, стр. 399. (Обо всем и отовсюду.)

6700. Женское образование в Японии. — «Новый мир», СПб., 1905, № 20, стр. 150—151. (Культура и наука.)

6701. Журомский А. Б. Из жизни Японии. — «Весь мир», СПб., 1913, № 6, стр. 21—22.

[Школьное образование, газеты, быт и нравы.]

6702. Зуев А. Образование в Японии (по частным английским и официальным японским данным.) — «На-

учное обозрение», СПб., 1894, № 26, стр. 801—809.

6703. Из Японии. — «Природа и люди Дальнего Востока», 1906, № 14, стр. 5; № 15, стр. 13; № 21, стр. 5—6; № 24, стр. 4—5. (Подпись: Б. П.)

[Образование в Японии.]

6704. Изменение правил об отдании чести учениками. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 57, стр. 35.

6705. Императрица Японии и воспитание девочек. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 199, стр. 32—35.

6706. Иностранная школа японского языка. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 122, стр. 4—5.

6708. Интервью с японским ученым. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 188, стр. 28—30.

6709. Исследование образовательной системы. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 116, стр. 15.

6710. История возникновения в Японии частных школ. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 131, стр. 14—19.

6711. Как и чему учатся юные японцы. — «Задушевное слово» (ст.), СПб., 1907, № 17, стр. 1—2 (обл.)

6712. Китайские и японские дети. (Дети всех стран.) — «Юная Россия», СПб., 1885, № 3, стр. 60—62.

6713. Комитет по исследованию вопросов, касающихся народного образования. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 146, стр. 31—32.

6714. Конисси Д. П. Народная школа в Японии. — «Русская школа», СПб., 1913, № 4, стр. 19—33.

6715. Коронцев Н. Эволюция воспитания в Японии. — «Русская школа», СПб., 1908, № 12, стр. 139—161.

6716. Литвинцев Б. Школы в Японии. — «Весь мир», СПб., 1911, № 9, стр. 24—27.

6717. Малое количество желающих поступить в университеты. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 80, стр. 26—27.

6718. Наглядный урок у японских детей. — «Путеводный огонек», М., 1905, № 16, стр. 445.

6719. Народное образование в Японии. — «Живописное обозрение», СПб., 1879, № 16, стр. 359. (Новости наук и жизни.)

6720. Народное образование в Япо-

нии.— «Образование», СПб., 1893, № 2, стр. 109—110.

6721. Народное образование в Японии.— «Русская школа», СПб., 1894, № 5—6, стр. 324—325. (Педагогическая хроника.) (Подпись: А. О.)

6722. Народное образование в Японии.— «Образование», СПб., 1896, № 2, стр. 113—114.

6723. Народное образование в Японии.— «Вестник иностранной литературы», СПб., 1904, № 5, стр. 314—316.

6724. Народное образование в Японии.— СПб., 1905, № 9, стр. 64. (Культура и наука.)

6725. Народное образование в Японии.— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1906, № 49, стр. 381—385. (Подпись: К. А. Х.)

6726. Народное образование в Японии.— «Русская школа», СПб., 1908, № 5—6, стр. 97—98. (Разные известия и сообщения.)

[Сведения о количестве школ и университетов и числе учащихся в них.]

6727. Наумов Я. Н. Начальное образование в Японии по сравнению с нашим.— «Русская школа», СПб., 1907, № 1, стр. 36—42.

6728. Наумов Я. Н. Образование в Японии.— «Русская школа», СПб., 1907, № 2, стр. 97—107.

6729. Недостатки учебного дела в Японии. Пер. с нем. В. Стерлиговой.— «Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1912, вып. 1, стр. 181—190.

6730. Недостаток преподавателей в учебных заведениях Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 37, стр. 34.

6731. Нейфельд А. Школьное дело в современной Японии.— «Вестник воспитания», М., 1893, № 1, стр. 226—232. (Хроника.)

[Обзор статьи Леопольда Катчера, напечатанной в журн. «Unsere Zeit».]

6732. Некоторые статистические данные относительно Японии.— «Естествознание и география», М., 1905, № 5, стр. 88—89. (Хроника.)

[Состояние образования в Японии.]

6733. Несколько слов о воспитании детей в Японии.— «Вестник воспитания», М., 1893, № 8, стр. 189—190. (Хроника.)

[О заметках д-ра А. С. Ашмида (Ashmead), опубликованных в Нью-Йорке в журн. «Cornelia».]

6734. Николаев А. А. Несколько параллелей из жизни русской и японской народных школ.— «Вестник знания», СПб., 1905, № 3, стр. 157—164.

6735. Новая политехническая школа.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 113, стр. 9.

6736. Новые языки в японских университетах.— «Известия Восточного института», Влд., 1903, т. 9, стр. 567—568. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

6737. О начальных училищах и учительских семинариях в Японии.— «Русская школа», СПб., 1894, № 11, стр. 216—220. (Педагогическая хроника.) (Подпись: Е. Д.)

6738. О средних учебных заведениях в Японии.— «Русская школа», СПб., 1895, № 2, стр. 210—212. (Педагогическая хроника.) (Подпись: А. О.)

6739. Об увеличении срока обязательного обучения.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 175, стр. 46.

6740. Образование.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 101, стр. 10.

6741. Образование.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 137, стр. 10—11.

[Об экзаменах при поступлении на государственную службу.]

6742. Образование в 1901—1902 гг.— «Известия Восточного института», Влд., 1903, т. 8, стр. 482—484. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

6743. Образование в Японии.— «Живописное обозрение», СПб., 1878, № 40, стр. 283. (Новости наук и жизни.)

6744. Образование в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 145, стр. 37—39.

[Средние учебные заведения, высшая школа, специальное образование.]

6745. Образование в Японии.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1917, № 264/269, стр. 45—46.

6746. Образованность японцев.— «Отечественные записки», СПб., 1843, т. 28, № 5, стр. 6. (Смесь.)

6747. Общее количество школ в Японии.— «Известия Восточного института», Влд., 1904, т. 11, стр. 129—130. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

6748. Опыт новой школы.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 157, стр. 34—37.

6749. О[строгор]ский А. Библиотека в Токио.— «Русская школа», СПб., 1893, № 9—10, стр. 265. (Педагогическая хроника.)

6750. Открытие первой средней школы (г. Тоювара, о. Сахалин).— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 87, стр. 17—18.

6751. Отчет японского Министерства народного просвещения.— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 3, стр. 247—249. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

6752. Перемена системы образования.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 121, стр. 9.

6753. Попов А. Монополия учебников в Японии.— «Дальневосточный мир», Влд., 1914, март, № 10—11, стр. 8—9.

6754. Посещение учениками начальных японских училищ парламента.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 132, стр. 8.

6755. Практические профессиональные школы в Японии.— «Известия Восточного института», Влд., 1900, т. 2, вып. 1, стр. 63. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

6756. Прогресс образования в Японии.— «Нива», СПб., 1882, № 49, стр. 1171. (Смесь.)

6757. Проект реформы министерства народного просвещения.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 116, стр. 15—16.

6758. Просвещение в Японии.— «Моя звездочка», М., 1907, № 2, стр. 8. (Подпись: А. Г.)

6759. Пульрев В. Очерк невольного туриста о японских школах.— «Вестник воспитания», М., 1906, № 8, стр. 97—107. (Рефераты и мелкие сообщения.)

6760. Распространение школьного образования в Японии.— «Мир божий», СПб., 1894, № 9, стр. 202—203. (Смесь.)

6761. Распространение школьного образования в Японии.— «Вокруг света», М., 1894, № 41, стр. 655. (Новости под рукой.)

6762. Результаты обязательного обу-

чения.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 174, стр. 48—50.

6763. Рёнкль Б. Жизнь детей в Китае и Японии. Пер. с англ. Е. Племянниковой.— «Всходы», СПб., 1905, № 10, стр. 748—757.

6764. Рошин С. Образовательная система в Японии в связи с техническим образованием.— «Техническое и коммерческое образование», СПб., 1912, № 4, стр. 28—34.

6765. Рошин С. Техническое образование в Японии. (На основании английских переводов японских официальных отчетов).— «Техническое и коммерческое образование», СПб., 1911, № 4, стр. 1—16.

6766. Сведения о Японии.— «Отечественные записки», СПб., 1854, № 10, стр. 82.

[Сообщение о начале образования в Японии и о «Собрании японских рукописей» Зибольда.]

6767. Светское обучение в Японии.— «Весна», СПб., 1911, № 49, стр. 267.

6768. Светское преподавание морали в Японии.— «Вестник знания», СПб., 1912, № 7, стр. 602. (Новости науки и техники.)

6769. Силинский В. Воспитание и образование в Японии.— «Вестник воспитания», М., 1911, № 4, стр. 193—206.

6770. Симицзу С. Домашнее воспитание в Японии.— «Русская школа», СПб., 1911, № 1, стр. 53—59.

6771. Соболев Л. Д. История развития образования в Японии в правление Ме-и-зи.— «Журнал Министерства народного просвещения», СПб., 1910, № 2, стр. 136—150.

6772. Спор японских профессоров.— «Всемирный вестник», СПб., 1903, № 1, стр. 215—216.

[О характере и методах преподавания.]

6773. Спортивные прогулки в японских школах.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 233, стр. 100.

6774. Статистика образования в цивилизованном мире.— «Образование», СПб., 1895, № 8—9, стр. 44—58. (Подпись: А. С.)

6775. Стерлигов Б. А. О начальных школах Японии.— «Записки Приамурского отдела императорского русского географического общества», Хабаровск, 1912, т. 8, вып. 2, стр. 1—34.

6776. Съезд ректоров начальных

школ.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 126, стр. 4—5.

6777. [3 февраля н. ст. умер знаменитый Фукудзава Юкици.]— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 3, стр. 305. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

6778. Университет в Токио.— «Известия императорского русского географического общества», СПб., 1880, т. 16, № 3, стр. 371. (Мелкие известия.)

6779. Университет в Японии.— «Нива», СПб., 1881, № 29, стр. 644. (Смесь.)

6780. Успехи народного образования в Японии.— «Восточное обозрение», Иркутск, 1897, № 7, стр. 2; № 8, стр. 2—3. (Подпись: Т.)

6781. Учебное дело в Японии.— «Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1904, № 11, стр. 124—127. (Подпись: К. Т.)

[По статье г. Мива из журн. «La Revue».]

6782. Учреждение училища в память 300-летия Токугава.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 159, стр. 33.

6783. Херн Л. Воспитание в Японии. Пер. Л. М.— «Новый журнал для всех», СПб., 1914, № 1, стр. 58—62.

6784. Чижов Н. Первый японский университет в Токио.— «Вестник Европы», СПб., 1882, № 8, стр. 759—770.

6785. Шацкий Б. Японский университет.— «Русская мысль», М., 1915, № 7, стр. 21—24. (В России и за границей.)

6786. Школа правоведения в Японии.— «Живописное обозрение», СПб., 1874, № 19, стр. 304. (Смесь.)

6787. Школы и образование в Японии.— «Задуманное слово» (ст.), Пг., 1917, № 13, стр. 208. (Заметки обо всем.)

6788. Школьное дело в Японии.— «Вестник воспитания», М., 1897, № 5, стр. 113—120. (Рефераты и мелкие сообщения.) (Подпись: А. С.)

6789. Школьное дело в Японии.— «Вестник воспитания», М., 1901, № 2, стр. 96—100. (Рефераты и мелкие сообщения.)

6790. Щерба В. Народное образование в Японии.— «Русская школа», СПб., 1904, № 7—8, стр. 52—67.

6791. Япония.— «Известия Восточ-

ного института», Влд., 1903, т. 4, стр. 16. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

[Открытие филологического факультета в Киотском университете.]

6792. Япония.— «Известия Восточного института», Влд., 1903, т. 7, стр. 374—375. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

[О системе народного образования.]

6793. Япония.— «Известия Восточного института», Влд., 1903, т. 8, стр. 418—419. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

[О японской женской коллегии и системе образования в ней.]

6794. Япония.— «Известия Восточного института», Влд., 1904, т. 10, стр. 8—9. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

[Количество школ и учащихся.]

6795. Япония.— «Современная жизнь», СПб., 1905, № 2, стр. 3. (Разные известия.)

[Сведения о народном образовании.]

6796. Японская воспитательная выставка в Лондоне.— «Домашний очаг», СПб., 1907, № 20, стр. 463—465.

6797. Японская воспитательная попытка.— «Мир божий», СПб., 1894, № 7, стр. 205—206. (Смесь.)

[Школа для слуг и оруженосцев; детский сад с современной системой воспитания детей.]

6798. Японская народная школа.— «Вопросы народного образования», СПб., 1912, декабрь, № 3, стр. 52—55.

6799. Японская школа.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1912, № 40, стр. 519.

6800. Японские студенты.— «Вокруг света», М., 1906, № 10, стр. 151—154.

6801. Японские студенты.— «Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1912, вып. 1, стр. 297. (Хроника.)

6802. Японские студенты.— «Весь мир», СПб., 1912, № 1, стр. 29. (Развлечения); № 17, стр. 31. (Блокнот всего мира.)

6803. Японский императорский университет.— «Русская школа», СПб., 1893, № 7—8, стр. 295—297. (Педагогическая хроника.) (Подпись: А. Н.)

6804. Японский университет.— «Вест-

ник воспитания», М., 1901, № 1, стр. 69—71. (Рефераты и мелкие сообщения.)

6805. Японский университет.— «Мир божий», СПб., 1905, № 3, стр. 67—68. (Иностранное обозрение.) [Токийский ун-т, его структура и форма занятий.]

6806. Японский университет в Токио.— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1872, № 1200, стр. 73.

6807. Японский университет в Токио.— «Россия», М., 1884, № 16, стр. 16. (Смесь.)

6808. Японское воспитание.— «Офицерская жизнь», Варшава, 1912, № 23—24, стр. 355.

См. также №№ 908, 1011, 2317, 2599, 2712, 3200.

4. КУЛЬТУРНЫЕ И НАУЧНЫЕ СВЯЗИ С ДРУГИМИ СТРАНАМИ

6809. Лев Д. Наша политическая экономя с точки зрения японцев. Сокращенное изложение доклада, сделанного японским уполномоченным Тентеаро Макато с замечаниями г. Теремото, члена японской дипломатической миссии в Вашингтоне. Пер. с англ.— М., «Посредник», 1907, 59 стр.

6810. Позднеев Д. М. Современная летопись. Японское о-во «То-а Добункан».— [1906], 18 стр. (Отд. оттиск из «Журнала Министерства народного просвещения», 1906, № 11, стр. 1—18.)

6811. Сементковский Р. И. Современная Россия. Записки японца.— СПб., А. С. Суворин, 1909, 182 стр.

Рец.— «Нива» (Ежемес. лит. прилож.), СПб., 1909, декабрь, стлб. 684.

* * *

6812. [Анн. на книгу] Heine W. Japan. Beiträge zur Kenntniss des Laudes und Seiner Bewohner in Wort und Bild.— «Отголоски», СПб., 1880, № 20, стр. 318. (Библиография.)

6813. В Токийском императорском университете. . . — «Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1912, вып. 1, стр. 300. (Хроника.)

[Окончил курс Сергей Елисеев, получив ученую степень бунгакуси.]

6814. Драганов П. Ф. Русский язык в японских, китайских и корейских учебных заведениях.— «Русская школа», СПб., 1904, №№ 9—11.

6815. Европейское искусство и Япония.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 240, стр. 87—90.

6816. Изучение русского языка.—

«Известия Восточного института», Влд., 1904, т. 10, стр. 80. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока.»)

6817. Командирование офицера для изучения языка в Россию.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 159, стр. 42.

6818. Махов И. Хакодате в Японии.— «Морской сборник», СПб., 1862, № 1, стр. 81—86. (Смесь.)

[«Русско-японская азбука» Махова и интерес к ней японцев.]

6819. Немецко-японское училище.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 112, стр. 13—14.

6820. Основание в Токио общества китайских и японских студентов.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 130, стр. 16.

6821. Отголосок юбилея.— «Мир божий», СПб., 1894, № 1, стр. 201—202. (Смесь.)

[О переводе сочинений Лобачевского на японский язык.]

6822. Преподавание японского языка в Берлине.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1910, № 3, стр. 87; № 6, стр. 30.

6823. [Рец. на книгу] Herz F. Modern rassen theorien. Wien, 1904. Расовое возрождение и расовый упадок.— «Живописное обозрение», СПб., 1904, № 43, стр. 637—638. (Иностранная литература.) (Подпись: П.)

[Быстрое усвоение Японией европейской культуры.]

6824. [Рец. на книгу] Nationalroman und Schilderung aus Japan. Band 1—2.— «Русский вестник», СПб., 1881, № 3, стр. 456—457.

[Японский роман и картины Японии.]

6825. **Россия в иностранной литературе.** (Rossica.) — «Известия книжных магазинов т-ва Вольф по литературе, наукам и библиографии», СПб., 1909, № 7, стр. 124.

[Изучение русского языка в Японии.]

6826. **Русские в японской школе.** — «Русская школа», СПб., 1899, № 10, стр. 412. (Разные известия и сообщения.)

6827. **Русские концертантки в Японии.** — «Вокруг света», М., 1889, март, № 11, стр. 173—174. (Новости под рукой.)

[Гастроли в Японии певицы Кравцовой-Коло совой и пианистки Витвицкой.]

6828. (Rossica.). — «Известия книжных магазинов т-ва Вольф», СПб., 1898, № 3, стр. 40.

[О книге японца Кисак Таман о России, которая должна выйти в Берлине.]

6829. **Сбыт иностранных книг в Японии.** — «Известия книжных магазинов т-ва Вольф по литературе, на-

укам и библиографии», СПб., 1905, № 11, стр. 152.

6830. **Связь Филиппин с Японией.** — «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 151, стр. 35—37.

[О японо-испанском словаре, который находится в публичной библиотеке в Маниле.]

6831. **События русской жизни.** — «Восточное обозрение», Иркутск, 1884, № 30, стр. 15—16.

[О ходатайстве японского правительства о посылке нескольких японцев для обучения в русских военно-учебных заведениях.]

6832. **Храм Роберту Коху в Японии.** — «Природа и люди», СПб., 1912, № 40, стр. 632. (Со всех концов света.)

6833. **Чайная экспедиция Клингена.** — «Вокруг света», М., 1895, № 40, стр. 638. (Хроника путешествий.)

[Научная и торговая экспедиция в Китай и Японию.]

6834. **Японская газета на русском языке.** — «Офицерская жизнь», Варшава, 1912, № 16, стр. 255.

[О газете «Восток».]

5. ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

6835. **Анохин К. А.** Система И. Мюллера. Японская гимнастика для здоровых и больных. С прибавлением системы Б. Росса для женщин. — Киев, В. А. Проснянченко, 1908, 44 стр.

[О Японии см. стр. 38—44.]

6836. **Дембо Г. И.** Медицина в Японии. — СПб., 1904, 28 стр. (Отд. оттиск из журн. «Русский врач», 1904, № 19.)

6837. **Дзержговский С. К.** Японская формалиновая камера. Способ ее действия и достигаемые при работе с ней результаты. — М., 1904, 39 стр.

6838. **Кейдель Д.** Японское водолечение и японские ванны. Японский метод пользования водою как источник силы и здоровья для каждого. — СПб., «Общественная польза», 1912, 179 стр.

6839. **Решетилло Д. Ф.** Проказа. Изложение истории, географического распространения, статистики, этиологии, бактериологии, распознавания, лечения, законодательства и общественной профилактики проказы. — СПб., К. Л. Реккер, 1904, VIII, 515, XV стр.

[О Японии см. стр. 3—4, 26, 29, 30—31 и др.]

6840. **Слюнин Н. В.** Народные лекарства на Дальнем Востоке. — СПб., 1889, 44 стр. (Из «Медицинских прибавлений к Морскому сборнику», январь, 1889.)

[О Японии см. стр. 15—44.]

6841. **Шиманский Ю.** Медицинские заметки из поездок по Японии. — СПб., 1899, 12 стр. (Отд. оттиск из «Журнала акушерства и женских болезней», 1899, т. 13, июль и август.)

6842. **Якобзон Л. Я.** Народное здравие и медицина в Японии. — В кн.: «Япония и ее обитатели», СПб., Брокгауз—Ефрон, 1904, стр. 159—170.

* * *

6843. [Альбрехт.] Известие из Японии. (Извлечение из письма врача морского ведомства при русском консульстве в Японии надворного советника Альбрехта из Хакодате от 19 июля 1859 г.) — «Морской сборник», СПб., 1860, № 1, стр. 26—29. (Смесь.)

[О врачебной практике среди японцев, о наиболее распространенных там болезнях и лекарствах.]

6844. **Антихолерная сыворотка.**— «Современная жизнь», СПб., 1904, № 41, стр. 200.

[Сыворотка японского врача Мурата.]

6845. **Ван М. К** вопросу о школьных врачах на Западе и в Японии.— «Русская школа», Пг., 1915, № 4, стр. 44—47. (Педагогическая хроника.)

6846. **Вокруг света.** (Всемирный калейдоскоп.)— «Вокруг света», М., 1890, № 37, стр. 594.

[Эпидемия холеры в Японии летом 1890 г.]

6847. **Гильченко Н. В.** Медицинские и лечебные учреждения в Японии.— «Военно-медицинский журнал», СПб., 1901, № 8, стр. 2490—2533; № 9, стр. 2787—2854; № 10, стр. 3044—3073.

6848. **Горовцев А.** Красный крест в Японии.— «Сборник консульских доносений», 1902, вып. 2, стр. 159—170.

6849. **Деятельность комитета «Красного креста» в Японии.**— «Современн. я жизнь», СПб., 1904, № 15, стр. 86—87.

6850. **Дьяконов П.** Постановка школьной гигиены в Японии.— «Природа», М., 1915, № 4, стр. 600—602.

6851. **Заграничные известия.**— «Разведчик», СПб., 1902, № 629, стр. 1015.

[Деятельность японского «Красного креста».]

6852. **Здравомыслов Я. И.** Военно-санитарные очерки Китая и Японии. Под ред Гнедича Д. Д.— «Китай и Япония» Хабаровск, 1914, № 196, стр. 1—16; № 197, стр. 17—32; № 198, стр. 33—49.

6853. **Зубоврачебное искусство в Японии.**— «Мир божий», СПб., 1894, № 7, стр. 216. (Из мира наук.)

6854. **Кириллов Н. [В.]** Японские санитарные учреждения.— «Вестник общественной гигиены, судебной и практической медицины», СПб., 1903, № 11, стр. 1427—1433.

6855. **Колония для больных, страдающих «бери-бери».**— «Современная жизнь», СПб., 1904, № 50, стр. 235.

6856. **Медицинское дело в Японии.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 110, стр. 13—14.

6857. **Местные болезни.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 58, стр. 37.

6858. **Организация санитарного дела (Япония).**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1898, № 44, стр. 495.

6859. **Очерки Японии.**— «Северная звезда», СПб., 1878, № 26, стр. 412, 414.

[О японских врачах и религии Японии.]

6860. **Пожертвования общества «Красного креста» Японии.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 124, стр. 10.

6861. **Санитарная смета 1911 г.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 119, стр. 16—17.

6862. **Сведения о заболеваемости в Японии.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 43, стр. 44—45.

6863. **Смета расходов на борьбу с заразными болезнями.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 52, стр. 37.

6864. **Сознание значения гигиены в Японии.**— «Природа и люди», СПб., 1900, № 27, стр. 439. (Со всех концов света.)

6865. **Способ выдергивания зубов в Японии.**— «Вокруг света», М., 1892, № 8, стр. 126. (Новости под рукой.)

6866. **Уход за здоровьем у японцев.**— «Нива» (Ежемес. лит. прилож.), СПб., 1904, № 6, стлб. 306—307. (Смесь.)

6867. **Феноменальные люди. IV...** Японские дантисты.— «Природа и люди», СПб., 1890, № 10, стр. 158. (Подпись: Г. Д.)

6868. **Холера в провинции.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 108, стр. 12; № 109, стр. 17—18.

6869. **Холера в Японии.**— «Живописное обозрение», СПб., 1879, № 47, стр. 439. (Смесь.)

6870. **Холера на Дальнем Востоке.**— «Вокруг света», М., 1885, сентябрь, № 37, стр. 590. (Вокруг света. Всемирный калейдоскоп.)

6871. **Хроника.**— «Восточное обозрение», Иркутск, 1886, № 27, стр. 4—6; № 42, стр. 3—4.

[Об эпидемии холеры в некоторых местностях Японии.]

6872. **Хроника жизни за неделю.**— «Восточное обозрение», Иркутск, 1886, № 39, стр. 13—14; № 46, стр. 12—13.

[Об эпидемии холеры в Японии.]

6873. **Шига. Борьба с оспой в Японии.**— «Природа и люди», СПб., 1912, № 50, стр. 794—795.

6874. **Японская военно-санитарная служба.**— «Живописное обозрение», СПб., 1905, № 7, стр. 161.

6875. **Японские врачи (Япония).**— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1877, № 455, стр. 199—202.

6876. **Японские дантисты.**— «Нива», СПб., 1884, № 27, стр. 648—649. (Смесь.)

6877. **Японские минеральные воды.** Пер. с франц. М. Мельной.— «Детское чтение», СПб., 1890, № 11, стр. 516. (По белу свету.)

6878. **Японский госпиталь.**— «Современная жизнь», СПб., 1904, № 27, стр. 143.

6879. **Японский «Красный Крест».**— «Вестник иностранной литературы», СПб., 1904, № 5, стр. 303—306.

6880. **Японский «Красный Крест».**— «Известия Восточного института», Влд., 1904, т. 12. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока», № 29, стр. 8—11.)

Японский массаж.— «Вокруг света», М., 1898, № 6, стр. 94.

6881. **Японское общество «Красного Креста».**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 225, стр. 98—99.

6. НАЦИОНАЛЬНЫЙ СПОРТ

6882. **Ганкок И. Джу-Джитсу.** Источник японской силы. Практическое руководство новейших приемов японской силы и защиты при внезапных нападениях. Пер. с нем. Е. И. Маурина.— СПб., П. М. Петров, 1919, 70 стр.

6883. **Ганкок И. Джю-Джицу.** Система физического развития и атлетики японцев. Пер. [и предисл.] с франц.— СПб., А. П. Зарудный, 1908, 191 стр.

То же. Изд. 2.— 1908, 195 стр.
Р е ц.: **Вирениус А.** Японская атлетическая гимнастика.— «Журнал Министерства народного просвещения», СПб., 1909, № 1, стр. 75—85; — «Известия книжных магазинов т-ва Вольф по литературе; наукам и библиографии», СПб., 1908, № 2, стр. 31; — Н. А. (Библиография.)— «Морской сборник», СПб., 1909, № 1, стр. 16—20.

6884. **Ганкок И. «Джю-Джицу».** Японская атлетика и борьба. Практическое руководство для изучения японской атлетики и борьбы. Пер. с англ. М. Василевич.— СПб., А. Ф. Сухова, 1909, 48 стр., илл.

То же. Изд. 2.— СПб., 1912, 49 стр., илл.

6884а. **Ганкок И. Джу-Джитсу.** Японская наука о здоровом человеке. Методическое укрепление тела и атлетические приемы японцев.— М., «Основа», 1910, 198 стр., 51 илл.

6885. **Гарман Н., Ганкок И. Джю-Джицу.** Метод японской атлетики.

Пер. с последнего франц. изд.— СПб., 1908, 124 стр.

6886. **Жиу-житсу.** Полный общедоступный учебник физического развития и приемов самозащиты по известной японской системе жиу-житсу. По проф. Кара Ашикага. (Пер. с англ. изд.)— М., 1908, 238 стр.

То же. Изд. 4.— 1911.

6887. **Игра в шогги. Японские шахматы. Правила игры с готовой таблицей и 40 фигурами.**— СПб., М. О. Вольф, 1913, 15 стр.

6887а. **Физическое воспитание у японцев.** Система упражнений диеты и образа жизни вообще, сделавшая этот народ самым здоровым, крепким и жизнерадостным на свете. Пер. с англ. Э. Радунского.— М., И. Д. Сытин, 1905, 120 стр.

* * *

6888. **Гр[уздев] Ф. [С.] Японское джю-джитсу.**— «Природа и люди», СПб., 1909, № 31, стр. 198—199.

6889. **Джю-дзитсу.**— «Современная жизнь», СПб., 1905, № 24, стр. 4. (Разные известия.)

6890. **Кое-что о японском единоборстве.**— «Живописное обозрение», СПб., 1905, № 17, стр. 427—428. (Подпись: И. С.)

6891. **Некоторые любопытные приемы японской борьбы.**— «Новый мир», СПб., 1905, № 9, стр. 62. (Культура и наука).

6892. **Римские гладиаторы, испан-**

ские тореадоры, русские кулачные бои, английский бокс и японские трюнисты.— «Живописное обозрение», СПб., 1873, № 10, стр. 152—154.

[О Японии см. стр. 154.]

6893. Спорт Джиу-джитсу.— «Новый мир», СПб., 1905, № 3, стр. 92. (Культура и наука.)

6894. Спорт. Японские борцы.— «Новый мир», СПб., 1905, № 10, стр. 68. (Культура и наука.)

6895. Тебла Ж. Японские сумотеры. Пер. с франц. И. А.— «Вокруг света», М., 1903, № 40, стр. 640.

[Японские борцы.]

6896. Фехтование японок.— «Всемирная новь», СПб., 1912, № 29, стр. 4.

6898. Физическое воспитание в Японии.— «Нива» (Ежемес. лит. прилож.), СПб., 1904, № 6, стр. 142—144. (Смесь.)

6899. Ю-Итсу. (Японская борьба.)— «Семья», М., 1905, № 21, стр. 14—15.

6900. Японские борцы.— «Вокруг света», М., 1890, № 42, стр. 662—663. (Чужеземные нравы и обычаи.)

6901. Японские борцы.— «Весь мир», СПб., 1912, № 1, стр. 29. (Развлечение.)

6902. Японские фехтовальщики и борцы.— «Вокруг света», М., 1910, № 24, стр. 416. (Подпись: А. Г.)

6903. Японско-китайская игра Го.— «Нива», СПб., 1882, № 5, стр. 117. (Игры и задачи.)

6904. Японско-китайская игра «Го».— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1882, № 679, стр. 62—63.

[Заметка составлена по книге: Коршел О. «Японско-китайская игра „Го“, соперница шахматов», Йокогама, 1881.]

См. также № 716.

ХІ. ПЕЧАТЬ

6905. Рамминг М. Н. Очерк современного положения периодической печати в Японии.— СПб., 1913, 81 стр.

Р е ц.:—«Известия Министерства иностранных дел», СПб., 1914, № 1, стр. 197.

* * *

6906. Вести из разных стран.—«Известия книжных магазинов т-ва Вольф по литературе, наукам и библиографии и Вестник литературы», СПб., 1907, № 4, стр. 60—61.

[Пресса Японии.]

6907. Вести из разных стран.—«Известия книжных магазинов т-ва Вольф по литературе, наукам и библиографии», СПб., 1910, № 2, стр. 31.

[Пресса Японии].

6908. Воздействие японцев на мировую прессу.—В кн.: «Дальневосточное обозрение», под ред. В. Гольмстрем, вып. 1, СПб., 1910, стр. 186—196.

6909. Врядий В. Очерк о японских газетах и журналах.—«Природа и люди», СПб., 1904, № 31, стр. 524—526.

6910. Газетное дело в Китае и Японии.—«Вестник иностранной литературы», СПб., 1898, № 2, стр. 312—319.

6911. Газетный юбилей.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 45, стр. 36.

6912. [Граф Окума, говоря о настоящем состоянии японской прессы...]—«Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 3, вып. 1, стр. 202. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

6913. Журналистика в Японии.—«Живописное обозрение», СПб., 1882, № 41, стр. 659. (Смесь.)

6914. Закон о печати и министерство внутренних дел.—«Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 5, стр. 735—736. (Прилож.: «Современная летопись Дальнего Востока».)

6915. Запрещение опубликовывать о действиях армии.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 205, стр. 22.

6916. Книгоиздательство в Японии.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 140, стр. 10.

6917. Литература Японии.—«Живописное обозрение», СПб., 1880, № 21, стр. 403. (Смесь.)

[Сведения о количестве редакций и издаваемой ими книжной продукции.]

6918. Литературная летопись.—«Вестник всемирной истории», СПб., 1902, № 1, стр. 233—265.

[О японской журналистике, драме и карикатуре.]

6919. Львов Л. Японская печать.—«Известия книжных магазинов т-ва Вольф», СПб., 1904, № 4, стр. 40—42.

6920. Маленькая Япония....—«Мир божий», СПб., 1895, № 2, стр. 263—264. (Из иностранной жизни и литературы.)

6921. Месть журналистов.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 44, стр. 46—48.

6922. Мировое книгопроизводство.—«Известия книжных магазинов т-ва Вольф по литературе, наукам и библиографии», СПб., 1912, № 4, стр. 60.

[В 1910 г. Япония заняла первое

место, выпустив 34 730 названий книг.]

6923. **Обзор журналов.** — «Научное обозрение», СПб., 1901, № 4, стр. 226—233.

[Изложение статей из журн. «Revue des Revues», №№ 4, 5. Характеристика японской журналистики.]

6924. **Периодическая печать в Японии.** — «Мир божий», СПб., 1895, № 12, стр. 268—270. (За границей.)

6925. **Периодическая печать в Японии.** — «Русский вестник», СПб., 1901, № 4, стр. 532—535. (Библиография.)

[Содержание статьи Tebla J. «Le journalisme japonais», в журн. «Revue et Revue des Revues», 15 Fev. et 15 mars 1901.]

6926. **Пестрядь.** — «Новое слово», СПб., 1908, № 3, стр. 157—159.

[О цензуре в Японии.]

6927. **Печатное слово в Японии.** — «Нива», СПб., 1903, № 38, стр. 766—767.

6928. **Печать в Японии.** — «Известия императорского русского географического общества», СПб., 1881, т. 17, №1, стр. 14—15. (Мелкие известия.)

6929. **Печать, книжное дело и библиография.** — «Всемирная иллюстрация», СПб., 1875, № 316, стр. 79. [Краткая информация о выходе в Токио нового сатирического журнала «Nipon Tsche».]

6930. **Пресса в Японии.** — «Книжный вестник», СПб., 1895, № 2, стр. 22—25. (Хроника иностранная.)

6931. **Пресса в Японии.** — «Природа и люди», СПб., 1895, № 28, стр. 455. (Со всех концов света.)

6932. **Приговор над редакторами газет.** — «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 181, стр. 47—48.

6933. **Саламон Л.** Японская и китайская печать. — В кн.: Саламон Л. Всеобщая история прессы, СПб., «Улей», б. г., стр. 160—165.

[О Японии см. стр. 160—162.]

6934. **Спальвин Е. Г.** Справка о количестве книг, выпущенных в Японии в течение 1912 г. — «Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1913, вып. 2, стр. 325—329. (Хроника.)

6935. **Съезд японских журналистов в Маньчжурии.** — «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 211, стр. 31—32.

6936. **Тебла И.** Японская журналистика. (Пер. с фр. С. Б.) — «Русское богатство», СПб., 1901, № 4, стр. 84—103.

6937. **Чечин П.** В редакции газеты XX века. — «Вокруг света», М., 1914, № 24, стр. 381—382.

[Газета «Мусэн Дэмпо Симбун», обслуживающая океанские пароходы.]

6938. **Ч[уйко] В. [В.]** Очерки иностранной литературы. — «Наблюдатель», СПб., 1896, № 4, стр. 287—303.

[О журналистике в Японии см. стр. 292—299.]

6939. **Штрафы, наложенные на периодическую печать в Японии.** — «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 182, стр. 36.

6940. **Шульгин А.** Современная печать в Японии. (Исторический очерк.) — «Сибирский наблюдатель», Томск, 1904, №№ 3—7. (Смесь.)

6941. **Экономическая пресса Дальнего Востока.** — «Торговля и промышленность», СПб., 1910, № 13, стр. 56. (Подпись: Я. Р.)

6942. **Япония.** — «Новый мир», СПб., 1904, № 129, стр. 34. (По белу свету.)

[Правила для военных корреспондентов.]

6943. **Японская журналистика.** — «Юная Россия», СПб., 1886, № 16, стр. 255.

[Заметка о периодических изданиях с 1875 г.]

6944. **Японская журналистика.** — «Восточное обозрение», Иркутск, 1895, № 94, стр. 3; № 116, стр. 4. (Мелочи.)

6945. **Японская журналистика.** — «Книжки недели», СПб., 1895, № 2, стр. 223—224. (Из литературного мира.)

6946. **Японская журналистика.** — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1903, № 12, стр. 293—297.

6947. **Японская журналистика.** — «Двадцатый век», СПб., 1912, № 33. (Всемирный кинематограф.)

6948. **Японская литература.** — «Вокруг света», М., 1894, № 26, стр. 415. (Новости под рукой.)

[Статистические данные, опубликованные японским кабинетом.]

6949. **Японская научная журналистика во время войны.** — «Природа», М., 1916, № 3, стр. 363—364. (Подпись: А. Ф.)

6950. Японская печать.— «Научное обозрение», СПб., 1902, № 9, стр. 143—144. (Научные новости.)

[Периодическая печать Японии.]

6951. Японская политика и печать.— «Мир божий», СПб., 1896, № 10, стр. 294—296. (За границей.)

6952. Японская цензура.— «Современная жизнь», СПб., 1904, № 26, стр. 139.

6953. Японские газеты.— «Нива», СПб., 1887, № 5, стр. 138. (Смесь.)

6954. Японские журналисты и печать.— «Мир божий», СПб., 1894, № 11, стр. 187—188. (Из иностранной жизни.)

6955. Японские правила для корреспондентов.— «Современная жизнь», СПб., 1904, № 17, стр. 100.

ХИ. ХУДОЖЕСТВЕННАЯ ЛИТЕРАТУРА. ЛИТЕРАТУРОВЕДЕНИЕ

1. ОБЩИЕ РАБОТЫ

6956. Астон В. Г. История японской литературы. Пер. с англ. В. Мендрина. Под ред. проф. Е. Спальвина.— Влд., 1904, 326 стр. («Известия Восточного института», 1904, т. 11, 12.)

Р е ц.: — Б. — «Исторический вестник», СПб., 1904, № 12, стр. 1140—1142; — «Вестник Европы», СПб., 1904, № 10, стр. 804—807; — «Нива» (Ежемес. лит. прилож.), СПб., 1904, № 6, стр. 300—301; — «Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1904, № 10, стр. 84—89; Фриче В. — «Правда», СПб., 1904, № 10, стр. 206—208.

6957. Буссе К. История мировой литературы. Пер. с нем. С. П. Кублицкой-Пиотух. Т. 1. Ч. 1. Восток.— СПб., «Вестник знания», [1913], 382 стр.

[О Японии см. стр. 34—40.]

6958. Зотов В. Р. История всемирной литературы в общих очерках, биографиях, характеристиках и образцах. Т. 1.— СПб.— М., Вольф, 1877, V, 680 стр.

[О Японии см. стр. 113—124.]

6959. Карпелес Г. Всеобщая история литературы от начала ее до нашего времени. Пер. с нем. С. Гринберга. Кн. 1. Восток. Вып. 1. Введение. Китай, Япония, Индия.— [Одесса], изд. переводчика, 1900, 71 стр.

[О Японии см. стр. 27—33.]

6960. Ксимилов Г. Г. Обзор истории современной японской литературы. 1868—1906. (По японск. источникам).— Хабаровск, изд. автора, 1909, [2], 121 стр.

6961. Летурно Ш. Литературное развитие различных племен и народов. Пер. с франц. В. В. Святловского.— СПб., Ф. Павленков, 1895, 372 стр.

[О Японии см. стр. 157—158.]

6962. Позняков Н. И. Японская поэзия. Очерк.— М., И. Д. Сытин, 1905, 56 стр.

[Пер. в тексте сделаны по Астону, Мендрину и Флоренцу.]

6963. Рачинский Г. А. Японская поэзия.— М., «Мусажет», 1914, 24 стр.

Р е ц.: — «Известия книжных магазинов т-ва Вольф по литературе, наукам и библиографии», Пг., 1915, № 1, стр. 18; Левинсон А. — «Современный мир», СПб., 1915, № 6, стр. 199—200; — «Современник», Пг., 1915, № 5, стр. 289—290.

6964. Ямагути Мойчи. Импрессионизм как господствующее направление японской поэзии.— СПб., «Ориенталист», 1913, 110 стр. (Японская 6-ка № 1.)

* * *

6965. Беллетристика в Китае и Японии.— «Вестник иностранной литературы», СПб., 1901, № 2, стр. 304—313.

6966. Гензель А. Ганашика. (Страничка из японской жизни).— «Сын отечества» (Еженед. иллюстр. прилож.) СПб., 1900, № 21, стр. 2—4.

[О распространителях сказок и легенд (ханасика) в Японии. Легенда о Ранко.]

6967. Гли Г. Стихи страны Восходящего солнца. I Орикито и Гениа;

II. Из Томонори; III. Японская поэзия.— «Солнце России», СПб., 1913, № 40, стр. 10—11.

6968. Гли Г. Японская поэзия.— «Солнце России», СПб., 1913, № 40, стр. 11.

6969. Доротин Л. Юмор японцев.— «Новый мир», СПб., 1904, № 130, стр. 127—131.

6970. Дэнинг В. Современная японская литература. Пер. с англ. К. Польшова.— «Записки Приамурского отделения императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1913, вып. 2, стр. 141—187.

6971. Из иностранной печати.— «Русский вестник», СПб., 1903, № 6, стр. 651—652. (Подпись: М-в М.)

[Излагается содержание статьи Хаяси о японской литературе, опубликованной в журн. «La Revue», № 4.]

6972. (Из иностранных журналов.) — «Мир божий», СПб., 1899, № 10, стр. 26—46. (За границей.)

[Заметка из журн. «Athenaeum» о японской литературе.]

6973. Литература и война.— «Вестник иностранной литературы», СПб., 1905, № 10, стр. 337—342.

[Какковы будут художественные произведения о русско-японской войне.]

6974. Литература и книжное дело в Японии.— «Мир божий», СПб., 1893, № 11, стр. 198. (Смесь.)

6975. Литературная летопись.— «Вестник всемирной истории», СПб., 1901, сентябрь, № 10, стр. 264—278.

[Изложение статьи из журн. «Таё» японского критика Такаяма Риндзиро о современном японском романе.]

6976. Народный эпос и лирика в Японии.— «Изящная литература», СПб., 1885, № 8, стр. 271—280.

6977. Новейшая японская литература.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1914, № 216, стр. 55—58.

[Новости литературы и культурной жизни страны; русская литература в Японии.]

6978. Пессимистическое течение в современной японской литературе.— «Вестник знания», СПб., 1903, № 3, стр. 142—144. (Из литературы и жизни).

6979. (Пестрядь.) — «Новое слово», СПб., 1910, № 12, стр. 155—159.

[О японской литературе; о новой секте в Японии, последователях Руссо и Толстого.]

6980. Поэзия Японии. Пер. с англ. Н. Р.— «Природа и люди», СПб., 1905, № 45, стр. 711—712.

6981. Рачинский Г. [А.] Японская поэзия. Обзор.— «Северное сияние», М., 1908, № 1, стр. 81—96.

6982. Современная литература в Японии.— «Журнал журналов», СПб., 1898, № 17, стр. 409—412. (Подпись: Banzemont A. de.)

6983. Современный японский роман.— «Вестник иностранной литературы», СПб., 1903, № 10, стр. 340—345.

6984. Состояние литературы в Японии.— «Современная жизнь», СПб., 1904, № 3, стр. 19.

6985. Сухотин П. Из японских антологий. Девять стихотворений. Предисловие.— «Русская мысль», М., 1912, № 3, стр. 112—114.

6986. Хроника.— «Пантеон литературы», СПб., 1889, № 2, стр. 24—25. (Современная летопись.)

[О выпуске английских переводов произведений японской литературы.]

6987. Хякунин-иссю. Поэмы (танки) ста поэтов.— В кн.: «Душа Японии», СПб., 1905, стр. 292—295.

[О японской поэзии. Приводится много стихов.]

6988. Шерр И. Япония.— В кн.: Шерр И. Всеобщая история литературы, под ред. П. И. Вейнберга, М., Д. В. Байков, 1896, т. 1, стр. 25—29. То же.— М., С. Скирмунт, 1905, стр. 28—34.

6989. Япония. (Литература и театр.)— «Научное обозрение», СПб., 1903, № 2, стр. 29—32; № 3, стр. 33—35.

6990. Японская антология «Хякунин иссю» и связанная с нею японская игра.— В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 5—19.

6991. Японская беллетристика.— «Знание и польза», СПб., 1905, № 6, стр. 86—90. (В мире слова и искусства.)

[Замечания о японской литературе и о романах Токутomi Кэндзиро «Нами-ко», Одзак Кёе «Золотой телец», Издзуми Кёка «Юсима Модэ».]

6992. Японская беллетристика.— «Новое обозрение», Тифлис, 1904, № 6617, стр. 1.

6993. Японская литература.— «Книжки недели», СПб., 1893, № 9, стр. 258—259. (Из иностранных изданий.)

6994. Японская литература.— «Книжки недели», СПб., 1898, № 8, ст.

219—220. (Из литературного мира.)

6995. Японская литература.—«Книжки недели», СПб., 1900, № 2, стр. 290—291. (Из иностранных изданий.)

[Рец. на книгу на англ. яз. Астон «История японской литературы», Лондон, 1899].

6996. Японская литература.—«Вестник иностранной литературы», СПб., 1907, № 1, стр. 267—270.

6997. Японская литература.—«Наш журнал», М., 1910, № 7, стлб. 25—26. (Литературные отклики.)

[Изложение беседы с японским писа-

телем Кикүти Кан о новой литературе из журн. «Temps».]

6998. Японская патриотическая драма.—«Нива» (Ежемес. лит. прилож.), СПб., 1904, № 9, стр. 139—143.

6999. Японская поэзия.—«Мир божий», 1894, № 7, стр. 216. (Из мира наук.)

7000. Японская современная литература.—«Вестник иностранной литературы», СПб., 1907, № 10, стр. 249—252.

7001. Японские беллетристи.—«Книжки недели», СПб., 1901, № 1, стр. 266—268.

2. ЛИТЕРАТУРА ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ПИСАТЕЛЯХ И ИХ ПРОИЗВЕДЕНИЯХ

7002. [Анн. на япон. роман на нем. яз. «*Treu bis in den Tod*» von Tamepaggä Schusui] — «Мир божий», СПб., 1895, № 8, стр. 40. (Библиографический отдел.)

7003. Бергенсон С. Дон-Кихот в японской литературе.—«Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1906, № 5, стр. 218—221.

[Эпизоды из романа «Страшный Иоримицу».]

7004. Гурвич И. Японские Тургенев, Чехов и другие. Статья.—«Известия книжных магазинов т-ва М. О. Вольф», СПб., 1911, № 1, стр. 23—24. (Вестник литературы.)

[О японских писателях Хигути Итиё, Куникада Doppo, Идзуми Кёка, Фтабатэй Симэй, Хироцу Рюро, Кода Рохан и др.]

7005. Жданов Л., Гурвич И. По поводу японского романа «Хото-то-гису» в русском переводе. Письмо в редакцию Л. Жданова и ответ И. Гурвича.—«Известия книжных магазинов т-ва Вольф», СПб., 1913, № 9, стр. 250—251. (Вестник литературы.)

7006. Как Тацикава-Бакуин писал свои романы.—«Современная жизнь», СПб., 1904, № 37, стр. 184.

[О писателе Бакине.]

7007. (Пестрядь.) — «Новое слово», СПб., 1909, № 1, стр. 155—159.

[О смерти японского писателя Цуна-сима Рёсэ.]

7008. Роман, весом в 4 пуда.—«Известия книжных магазинов т-ва Вольф по литературе, наукам и библиографии»,

СПб., 1912, № 11, стр. 171. (Разные известия.)

[О романе Бакина.]

7009. Роман на 106 000 страниц.—«Известия книжных магазинов т-ва Вольф по литературе, наукам и библиографии», СПб., 1913, № 12, стр. 209—210.

[О романе Бакина.]

7010. Самый длинный роман в мире.—«Вокруг света», М., 1913, № 3, стр. 47. (Обо всем и отовсюду). (Подпись: Е. Т.)

[Роман японского писателя Бакина, состоящий из 106 томов, написанный в 1814—1841 гг.]

7011. Хавкина Л. Из легенд древней Японии.—«Вестник всемирной истории», СПб., 1900, сентябрь, № 10, стр. 186—193.

[Краткое вступление и изложение легенды о сорока семи ронинах в обработке Тамэнага Сюнсуй.]

7012. Ч[ечин] П. На грани новой жизни. Японский писатель Кендзиро Токутоми и его произведения.—«Марс», М., 1914, № 8, стр. 8—11; № 9, стр. 5—11; № 10, стр. 11—15; № 11, стр. 5—7.

7013. Японская литература.—«Современная жизнь», СПб., 1904, № 27, стр. 143.

[О произведении Бакина «История 8 собак»]

7014. Японский поэт Мотойози Сэзо. (Пер. с франц.)—«Восточное обозрение», Иркутск, 1895, № 110, стр. 2. (Подпись: М. Г.)

[Рассказ о смерти молодого японского поэта, умершего в парижском госпитале.]

7015. Японский роман.— «Иллю-

стрированный мир», СПб., 1879, № 20, стр. 311—312.

[Рец. на япон. роман «Тюсингура», или «Верный союз» на англ. яз.]

3. О РУССКОЙ И ИНОСТРАННОЙ ЛИТЕРАТУРЕ В ЯПОНИИ

7016. Гурвич И. «Капитанская дочка» в Японии. Заметка.— «Известия книжных магазинов т-ва М. О. Вольф», СПб., 1911, № 11, стр. 283—286. (Вестник литературы.)

7017. Досев Хр. Влияние Толстого в Японии.— В кн.: «Календарь для каждого», М., 1915, стр. 141—144.

7018. Драганов П. Русский язык в японских учебных заведениях и русские писатели в японском переводе.— «Русский вестник», СПб., 1904, № 10, стр. 445—455.

7019. Миякава Ф. Русская литература в Японии.— «Голос минувшего», М., 1913, № 8, стр. 303—304. (Хроника.)

7020. Новости литературы и искусства. Золя в Японии.— «Новый журнал», М., 1908, № 41, стр. 46.

7021. О японских переводах с русского.— «Литературный вестник», СПб., 1903, т. 6, кн. 6, стр. 176. (Rossica.)

7022. «Пень Л. Н. Толстого».— «Известия книжных магазинов т-ва Вольф», Пг., 1914, № 3, стр. 57. (Разные известия.)

[Японцы в Ясной Поляне.]

7023. Переводы русских сочинений на иностранные языки.— «Известия книжных магазинов т-ва Вольф», СПб., 1910, № 3, стр. 47.

[Кониси переводит на японский язык Куприна.]

7024. Переводы русских сочинений на иностранные языки.— «Известия книжных магазинов т-ва Вольф», СПб., 1913, № 5, стр. 84.

[«Поединок» Куприна в переводе Нобори.]

7025. Переводы русских сочинений на иностранные языки.— «Известия книжных магазинов т-ва Вольф», СПб., 1914, № 7, стр. 140.

[О выходе в Токио «Живого трупа» Толстого, «Анатемы» Л. Андреева.]

7026. Переводы русских сочинений на иностранные языки.— «Известия книжных магазинов т-ва Вольф», СПб., 1914, № 8/9, стр. 156.

[«Сказка о рыбаке и рыбке» А. С. Пушкина на японском языке.]

7027. Переводы русских сочинений на иностранные языки.— «Известия книжных магазинов т-ва Вольф», Пг., 1916, № 11/12, стр. 123.

[Японская газета «Генби Нити-Нити Шимбун» перепечатала ст. Бальмонта «Япония с точки зрения русского поэта».]

7028. Переводы русских сочинений на иностранные языки.— «Известия книжных магазинов т-ва Вольф», Пг., 1916, № 7/8, стр. 97.

[О выходе книги Нобори Сёму «Сборник рассказов русских писателей» и о большом интересе японцев к русской литературе.]

7029. Попов И. Японцы и китайцы о Л. Н. Толстом. Светильник мира.— В кн.: «Жизнь и смерть Л. Н. Толстого», М., 1911, стр. 76—77.

7030. Рабиндранат Тагор снова в Японии.— «Вестник русско-японского общества в Петрограде», Пг., 1917, № 1—4, стр. 8. (Подпись: П.)

7031. Россия в иностранной литературе.— «Известия книжных магазинов т-ва Вольф», СПб., 1910, № 3, стр. 47.

[О работе Брендера «Япония, русская литература и Чехов».]

7032. Россия в иностранной литературе.— «Известия книжных магазинов т-ва Вольф», СПб., 1909, № 5, стр. 89; № 6, стр. 108. (Rossica.)

[Запрещение Л. Толстого в Японии.]

7033. Россия в иностранной литературе.— «Известия книжных магазинов т-ва Вольф», Пг., 1915, № 8, стр. 122.

[Популярность русской литературы в Японии.]

7034. Русская литература в Японии.— «Природа и люди», СПб., 1904, № 6, стр. 96. (Со всех концов света.) (Подпись: П.)

7035. Толстой, Ибсен и... Комацу бара.— «Колосья», Киев, 1910, № 4, стр. 6.

То же. «Наш журнал», М., 1910, № 7, стлб. 26.

[Гонение на социализм в Японии, запрещение переводов книг М. Горького и Л. Н. Толстого.]

7036. Японские иллюстрации к «Капитанской дочке». — «Нива», СПб., 1910, № 29, стр. 519—520.

7037. Rossica. — «Известия книжных магазинов т-ва Вольф», СПб., 1904, № 2, стр. 26.

[Перевод на японский язык «Анны Карениной» Л. Н. Толстого и «Тараса Бульбы» Н. В. Гоголя.]

4. ПЕРЕВОДЫ ПРОИЗВЕДЕНИЙ ЯПОНСКОЙ ЛИТЕРАТУРЫ НА РУССКИЙ ЯЗЫК

а) Сборники

7038. Душа Японии. Японские романы, повести, рассказы, баллады, танки. Под ред. и с предисл. Н. П. Азбелева. — СПб., «Орион», 1905, 312 стр.

Р е ц.: (Библиографический отдел.) — «Мир божий», СПб., 1905, № 7, стр. 118—119; (Литературное обозрение.) — «Вестник Европы», СПб., 1905, № 6, стр. 813—816; (Новые книги.) — «Русское богатство», СПб., 1905, № 6, стр. 72—74; Фриче В. — «Правда», М., 1905, № 7, стр. 187—189; Чернов Е. — «Известия книжных магазинов т-ва Вольф по литературе, наукам и библиографии», СПб., 1905, № 12, стр. 179.

7039. Китай и Япония в их поэзии. [Пер. с нем. из К. Флоренца.] — СПб., 1896, 67 стр. (Маленькая антология, № 1.)

Р е ц.: — «Восточное обозрение», Иркутск, 1896, № 131, стр. 3; — «Мир божий», СПб., 1895, № 12, стр. 2.

7039а. Первый художественно-литературный сборник «Произведения современных японских писателей». — Токио — Иркутск, «Восточный мир», 1909, 34 стр.

7040. Херн Л. Душа Японии. Из сборников Кокоро, Кью-Шу и Ицумо. Пер. С. Лорие. — М., А. А. Левенсон, [1910], XVIII, 333 стр.

Р е ц.: — «Русская мысль», М., 1908, № 12, стр. 98—127; — «Русское богатство», СПб., 1910, № 6, стр. 151—152.

7041. [Херн Лафкадио.] Кокоро (Сердце.) Очерки Японии. — «Вестник иностранной литературы». — СПб., 1907, № 8, стр. 7—21; № 9, стр. 179—187. (Перед загл. авт.: Гирн Лафкадио.)

7042. Японская лирика. Пер. с нем. и фр. из Бетте и Флоренца А. Брандта. — СПб., 1912, 98 стр.

[Переводы из памятников.]

Р е ц.: — «Бюллетень литературы и жизни», М., 1913, № 15—16, стр. 407—408; Львов Н. — «Русская мысль», 1913, № 3, стр. 90—91.

7043. Японские рассказы. — Пг., б. г., 47 стр.

б) Памятники

7044. Безрассудный. Пер. Познякова Н. И. — В кн.: Позняков Н. И. Японская поэзия, М., 1905, стр. 19—20.

[Из «Маньёсю».]

7045. Безумно письма чертить воде текучей. Пер. А. Брандта. — В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 67.

[Из «Кокинсю».]

7046. Благосклонность богини Бен-тен. — В кн.: «Душа Японии», СПб., 1905, стр. 162—174.

[Из «Отоги хяку моногатари».]

7047. Бренность. — В кн.: «Китай и Япония в их поэзии», СПб., 1896, стр. 47.

[Из «Маньёсю».]

7048. «В эти весенние дни отдыха на горной вершине...» По В. Ланге. — «Китай и Япония в их поэзии», СПб., 1896, стр. 50.

[Из «Кокинсю».]

7049. «Все молодеет весной...» По В. Ланге. — В кн.: «Китай и Япония в их поэзии», СПб., 1896, стр. 50.

[Из «Кокинсю».]

7050. Вчера всю ночь не удалось заснуть... Пер. А. Брандта. — В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 72.

[Из «Кокинсю».]

7051. Гемма прилива и гемма отлива. Японский миф из «Нигон Шоки». — В кн.: «Японские рассказы», Пг., б. г., стр. 29—33.

[Из «Нихон сёки».]

7052. Гора Фудзи («Где горная ле-
жит страна Кай...»). Пер. Н. Позня-
кова.— В кн.: Позняков Н. И. Япон-
ская поэзия, М., 1905, стр. 28.

[Из «Манъёсю».]

7053. Давно окраску изменили де-
ревья, травы и цветы. Пер. А. Бранд-
та.— В кн.: «Японская лирика», СПб.,
1912, стр. 69.

7054. Донь луны. Японское ска-
зание. Пер. А. Цветинович.— «Мир
приключений», Пг., 1915, кн. 10,
стр. 97—131.

[«Такэтори-моноготари».]

7055. Если б меняться можно было
сердцами. Пер. А. Брандта.— В кн.:
«Японская лирика», СПб., 1912,
стр. 73.

7056. Если б так же быстро множи-
лись разлуки ночи...— Пер. А. Бранд-
та.— В кн.: «Японская лирика»,
СПб., 1912, стр. 70.

[Из «Кокинсю».]

7057. Если бы старость захотела
навестить меня. Пер. А. Брандта.—
В кн.: «Японская лирика», СПб.,
1912, стр. 63.

[Из «Кокинсю».]

7058. «Жизнь — одно лишь пробуж-
дение». (По А. Лори.) — В кн.: «Ки-
тай и Япония в их поэзии», СПб.,
1896, стр. 49.

7059. Идет зима, и вишни вянут.
Пер. П. Сухотина.— «Русская мысль»,
М., 1912, № 3, стр. 113.

[Из «Манъёсю».]

7060. Исполненное обещание. (Из
японского сборника Угетсу Моного-
тари.) — В кн.: «Душа Японии»,
СПб., 1905, стр. 130—136.

[Из «Угэцу-моноготари».]

7061. К изношенной метле («Метла
моя, верно служила ты мне...»). Из
японской антологии.— «Китай и Япо-
ния в их поэзии», СПб., 1896,
стр. 56.

7062. К тебе приникла я. Пер.
А. Брандта.— В кн.: «Японская лири-
ка», СПб., 1912, стр. 36.

[Из «Манъёсю».]

7063. Как многоцветны осенние
листья! Пер. П. Сухотина.— «Русская
мысль», М., 1912, № 3, стр. 115.

[Из «Кокинсю».]

7064. Ко мне все птицы прилетают...
Пер. А. Брандта.— В кн.: «Японская
лирика», СПб., 1912, стр. 21.

7065. Когда мой милый ночью..
Пер. А. Брандта.— В кн.: «Японская
лирика», СПб., 1912, стр. 33.

[Из «Манъёсю».]

7066. Кто дал любви название такое?
Пер. А. Брандта.— В кн.: «Японская
лирика», СПб., 1912, стр. 64.

[Из «Кокинсю».]

7068. Лебединая песнь умирающего
поэта. («Я вкусными блюдами в жи-
зни питался...») — «Китай и Япония в
их поэзии», СПб., 1896, стр. 56.

[Из японской антологии.]

7069. Лунная девушка. Японская
сказка. Такэтори-моноготари (X век).—
«Кривое зеркало», М., 1910, № 17,
стр. 9—13.

[Вольный пересказ.]

7070. «Лучше бы вы, о цветы, не
цвели...» По В. Ланге.— В кн.: «Ки-
тай и Япония в их поэзии», СПб., 1896,
стр. 50.

[Из «Кокинсю».]

7071. Мне строго запретила мать...
Пер. А. Брандта.— В кн.: «Японская
лирика», СПб., 1912, стр. 35.

[Из «Манъёсю».]

7072. Молодой рыбак Урашима
(Баллада.) — В кн.: «Китай и Япо-
ния в их поэзии», СПб., 1896,
стр. 41—43.

[Из «Манъёсю».]

7073. Мысли Кёнка. Из японской
книги «Дни скуки» буддийского монаха
XIV века. Пер. А. Пресс.— В кн.:
Пресс А. Цветы Востока, СПб., [1912],
стр. 22—28.

[Из «Цурэ-дзурэ гуса».]

7074. «Не обращай ты упрека ко
мне...» По В. Ланге.— В кн.: «Китай
и Япония в их поэзии», СПб., 1896,
стр. 51.

[Из «Кокинсю».]

7075. Нежданный гость. («Едва ли
кто-нибудь назвать...») — В кн.: «Китай
и Япония в их поэзии», СПб., 1896,
стр. 52.

[Из «Кокинсю».]

7076. Непонятый Конфуций («По
наставлениям Когия-мудреца...») —
В кн.: «Китай и Япония в их поэзии»,
СПб., 1896, стр. 54.

[Из японской антологии.]

7077. «Но кого же винит угуйзу!...» —
«Изящная литература», 1889, № 8,
стр. 279.

То же.— В кн.: «Китай и Япония
в их поэзии», СПб., 1896, стр. 51.

7078. **Обманчивый лист лотоса («Что на листьях лотоса едва ли...»).**— «Китай и Япония в их поэзии», СПб., 1896, стр. 52.

[Из «Кокинсю».]

7079. **От слез промокли рукава моей одежды.** Пер. А. Брандта.— В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 65.

[Из «Кокинсю».]

7080. **Отчет («Седеют волосы и старость уж подходит...»).**— В кн.: «Китай и Япония в их поэзии», СПб., 1896, стр. 51—52.

[Из «Кокинсю».]

7081. **Перед Верховным Судьей.**— В кн.: «Душа Японии», СПб., 1905, стр. 175—180.

[Глава из «Нихон-Рэйики».]

7082. **Песни ста поэтов. Японская антология [XIII в.].** [Пер. с нем. П. Эманна].— СПб., 1905.

7083. **Платье из перьев (ха-горомо). Японская лирическая драма «но».** (Пер. с англ. О. Чюминой).— «Мир божий», СПб., 1904, № 12, стр. 46—52.

То же.— В кн.: «Душа Японии», СПб., 1905, стр. 301—312.

7084. **Последнее раскаяние. Японский рассказ Консеки Моногатари.** [Пер. Г. Гли].— «Всемирная панорама», Пг., 1914, № 13, стр. 10—11.

[Из «Кондзяку-моногатари».]

7085. **Примирение.**— В кн.: «Душа Японии», СПб., 1905, стр. 147—154.

[Из «Кондзяку-моногатари».]

7086. **Принцесса Лучезарная. Японская сказка.** [Пер.] М. П. Васильева.— «Нива», СПб., 1899, № 16, стр. 310—311, 314—316.

[Такэтори-моногатари. Вольный перевод.]

7087. **Рыбак Урашима.** Пер. Н. Познякова.— В кн.: Позняков Н. И. Японская поэзия, М., 1905, стр. 16—19.

7088. **Саибара. (Древняя застольная песня).**— В кн.: «Китай и Япония в их поэзии», СПб., 1896, стр. 48.

7089. **Сакурское привидение.** (Переведено Митрофордом из книги «Юреи Моногатари», т. е. «Рассказы о привидениях», написанной во 2-й половине XIX столетия).— В кн.: «Душа Японии», СПб., 1905, стр. 39—85.

7090. **Сегодня целый день...** Пер. А. Брандта.— В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 37.

7091. **Сколько бы бег быстрой реки...** Пер. А. Брандта.— В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 34.

[Из «Манъёсю».]

7092. **Там, за рекою, милая стоит...** Пер. А. Брандта.— В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 32.

[Из «Манъёсю».]

7093. **Что мы друг друга любим...** Пер. А. Брандта.— В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 38.

7094. **«Что ни год возвращается вновь красота расцветающей вишни».** По В. Ланге.— «Китай и Япония в их поэзии», СПб., 1896, стр. 51.

[Из «Кокинсю».]

7095. **«Эти цветы удержать никакое желанье не в силах...»** По В. Ланге.— В кн.: «Китай и Япония в их поэзии», СПб., 1896, стр. 50.

[Из «Кокинсю».]

7096. **Я думал, что трава забвения растет на грядках.** Пер. А. Брандта.— В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 66.

[Из «Кокинсю».]

7097. **Я жизни не ценю...** Пер. А. Брандта.— В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 39.

[Из «Манъёсю».]

7098. **Я знаю — нечего стараться, тебя не встречу.** Пер. А. Брандта.— В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 71.

[Из «Кокинсю».]

7099. **Я поджидаю милую...** (Из оперы Миндера.) Пер. А. Брандта.— В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 92.

7100. **Я стал как тень в тоске о милой.** Пер. А. Брандта.— В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 68.

[Из «Кокинсю».]

в) Произведения отдельных писателей и поэтов

Древняя и средневековая литература

Абэ Накамаро (701—770)

7101. **Ко мне прилетают все птицы.** Пер. Г. Гли.— «Лукоморье», Пг., 1916, № 43, стр. 13.

7102. **«Под небом дальним...»** —

В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 23—24.

7103. «Скоро конец разлуке...» Пер. А. Брандта.— В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 23.

Акадзомэ Эмон (XI в.)

7104. «Чем ждать напрасно...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 59.

Акискэ (XII в.)

7105. «Как ярко светит...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 68.

Аривара Нарихира (825—880)

7106. Когда я утром шла в кустах... Пер. А. Брандта.— В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 44.

7107. Луна умрет и вновь родится. Пер. П. Сухотина.— «Русская мысль», 1912, № 3, стр. 113.

7107а. «Никто не слышал...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 30—32.

7108. Ну, берегись, петух, запевший рано! Пер. А. Брандта.— В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 43.

7109. Ты далеко... Пер. А. Брандта.— В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 41.

Аривара Юкихира (818—893)

7110. «Простаясь с тобою...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 30.

Асатада (X в.)

7111. «Когда б в жизни...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 47—48.

Ацутада (X в.)

7112. «Когда я вспомню...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 47.

7113. Я сравнил мои чувства... Я очень тосковал все время... — Пер. А. Брандта.— В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 61—62.

Басё (1643 — 1694)

7116. Луна едва вставала... — Поет кукушка... — Стрекошет кузнечик... Пер. А. Пресс.— В кн.: Пресс А. Цветы Востока, СПб., [1912], стр. 17.

7117. Песнь — «Ута». Пер. С. Л. Гурвича.— В кн.: Гурвич С. Л. Утренняя заря, 1913, стр. 120.

Бунъя Асаясу (X в.)

7118. Рассыпанные жемчужины.— В кн.: «Душа Японии», СПб., 1905, стр. 296.

7119. «Шумит над полем...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 44.

Бунъя Ясухидэ (IX в.)

7120. «За то, что ветви...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 34—35.

Гёсон (XI — XII вв.)

7121. Друг в одиночестве.— В кн.: «Душа Японии», СПб., 1905, стр. 298.

7122. «Мы жалки оба...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 61.

Гидо Санси-но хаха (X в.)

7123. Логика любви.— В кн.: «Душа Японии», СПб., 1905, стр. 300.

7123а. «Ты до могилы...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 52.

Готоба-ин (1180—1239)

7124. «Живу я в скорби...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 79.

Гэнсё

7125. Семья моя горда... Пер. А. Брандта.— В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 41.

Дзито-тэнно (VII в.)

7126. «Весна уходит...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 20—21.

Дзиэн (1155—1225)

7127. «Живя монахом...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 76—77.

Дзюнтoku-ин (1197—1242)

7128. «Дворец старинный...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 79—80.

Дзякурэн-хоси (?—1202 г.)

7129. «Осенний сумрак...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 72.

Доин-хоси (XII в.)

7130. «Как ни страдаю...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 69—70.

Ёдзэй-ин (IX в.)

7131. «Как, расширяясь...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 28.

7132. «Умироворившаяся любовь». — В кн.: «Душа Японии», СПб., 1905, стр. 298—299.

Ёсицунэ (1169 — 1206)

7133. «Теперь усну я...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 74.

Ива-но Химэ (? — 347)

7134. Пока не ляжет белый иней. — Как долго ты нейдешь. Пер. А. Брандта. — В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 13, 14.

Идзуми Сикибу (XI в.)

7136. «Близка разлука...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 53—54.

7137. Милый, ко мне наклонись. Пер. А. Брандта. — В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 82.

7138. «Что мир не применяется к тебе...» — В кн.: «Китай и Япония в их поэзии», СПб., 1896, стр. 55.

Импумон-ин-но Тайю (XII в.)

7139. «Когда б ты видел!..» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 73—74.

Исикава

7140. Гляди, как месяц прорывается. Пер. А. Брандта. — В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 25.

7141. К плечу прикинув твоему. Пер. А. Брандта. — В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 49.

Исэ (IX в.)

7142. «О, неужели...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 32—33.

Исэ-но Дэйсукэ [Исэ-но Осуке]

7143. «Как милы ветви». — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 57.

Какиномото Хитомаро (VII—нач. VIII в.)

7144. Как тяжело в одиночестве спать в эту ночь! Пер. А. Брандта. — В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 17.

7145. «Как хвост фазана...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 21.

7146. На смерть красавицы («Краска осенних дерев...»). Пер. Н. Познякова. — В кн.: Позняков Н. И. Японская поэзия, М., 1905, стр. 22—23.

[Из «Манъёсю».]

Канэмори (X в.)

7147. Любви не утайшь. — В кн.: «Душа Японии», СПб., 1905, стр. 299.

7148. «Увы! Напрасно...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 45.

7149. Я прилагаю все старанье, чтоб скрыть меня волнующие чувства. Пер. А. Брандта. — В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 74.

Кёрай (1651 — 1704)

7150. «Когда все украсит цветами весна». (По К. Флоренсу.) — В кн.: «Китай и Япония в их поэзии», СПб., 1896, стр. 55.

Ки Аритомо (X в.)

7151. Одежду такого цвета, как у вишневого цветка... Пер. А. Брандта. — В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 57.

Киёвара Мотоскэ (X в.)

7152. «Давая клятву...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 46—47.

Киёвара Фукаябу (X в.)

7153. «Был ранний вечер...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 43.

7154. Сравнимо с диким гусем мое сердце... Пер. А. Брандта. — В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 55.

Кини (XI в.)

7155. «Я б не хотела». — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 64—65.

Кинто (966 — 1041)

7156. «Хоть водопада...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 52—53.

Кинцунэ (1171 — 1244)

7157. Когда-то в черных волосах моих... Пер. А. Брандта.— В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 89.

7158. [Рассыпаны грозою белые цветы.] Пер. П. Сухотина.— «Русская мысль», М., 1912, № 3, стр. 115.

Кисэн-хоси (IX в.)

7159. «В моей избушке...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 24—25.

Кокамон-ин-но Бэтто (XII в.)

7160. «Ужель должна я...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 72—73.

7160а. Как случилось, что та же бессонная ночь... Пер. А. Брандта.— В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 81.

Коко-тэнно (IX в.)

7161. «Весною с поля...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 29—30.

Ко-сикибу (XI в.)

7162. В пути далеко.— В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 60—61.

Масафуса (1041 — 1111)

7163. «Теперь на скалах...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 65.

Масацунэ (XIII в.)

7164. Весна пришла. Пер. А. Брандта.— В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 54.

7165. «Осенний ветер...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 76.

Мибу Тадами

7166. «Молва людская.» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 46.

7167. Когда я с ней навеки расстался.— Растенья водяные на реке. Пер. А. Брандта.— В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 53—56.

Мибу Тадаминэ (X в.)

7168. «С тех пор, как утром...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 39—40.

Минамото Канэмаса (XII в.)

7169. «Как часто ночью...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 67—68.

Минамото Мунэюк и Асон

7170. «Как одиноки живущие в деревне...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 38.

Минамото Санэтомо (1192 — 1219)

7171. «О, если б было...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 75.

Минамото Сигэюки (X в.)

7172. «В часы невзгоды...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 49.

Минамото Тору (822 — 895)

7173. «Подобно прочим...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 29.

Минамото Тосиёри (XII в.)

7174. «Чтоб становилась...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 65—66.

Минамото Хитоси (IX—X вв.)

7175. «Все наши громки дела...» — Пер. А. Брандта.— В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 75.

7176. «Кусты бамбука...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 45.

Митимаса (XI в.)

7177. «О, если б мог я...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 59.

Митицуна

7178. «О, если б знал ты...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 51—52.

Мицунэ (859 — 907)

7179. «Ты в горы убежал от шумной тесноты долин.» — «Осенний ветер

скоро будет завывать». — «Ты ходишь часто любоваться на цветы». Пер. А. Брандта. — В кн. «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 50—52.

Моритаке

7180. Я думал: падая цветком... Пер. А. Пресс. — В кн.: Пресс А. Цветы Востока, СПб., [1912], стр. 32.

Мотоёси (X в.)

7181. «Я так несчастлив...» — В кн. «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 33.

Мунэнага

7182. О, гуси дикие, зачем на родину спешите? Пер. А. Брандта. — В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 91.

Мунэто

7183. Вы говорите, что я дикий. Пер. А. Брандта. — В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 15.

7184. «Ты говоришь, что я дикарь». [Пер. Г. Гли.] — «Всемирная панорама», Пг., 1914, № 6, стр. 9.

Мурасаки Сикибу (?—992)

7185. [«Роса бесцветна — осенняя роса.»] Пер. П. С. Сухотина. — «Русская мысль», 1912, № 3, стр. 114.

7186. «Уж не во сне ли?...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 54—55.

Мусимаро (VIII в.)

7187. «Плакучая ракета на могиле девы...» Пер. А. Брандта. — В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 24.

Муцухито

7188. Желание. Пер. С. Л. Гурвича. — В кн.: Гурвич С. Л. Утренняя заря, 1913, стр. 122.

Ноин-хоси (XI в.)

7189. «Рой пестрых листьев...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 62—63.

Норианага Мотоори (1730—1801)

7190. «Ни с чем не лучше...» Пер. А. Брандта. — В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 9.

Нуката (2-я пол. VII в.)

7191. Весна и осень. Японское стихотворение из «Маниошу» Охогими. [Пер.] Н. Новича. — «Россия и Азия», Киев, 1898, № 3, стр. 1—2, разд. паг. [Из «Манъёсю».]

7192. «Как горестно, когда напрасно ждешь!» Пер. А. Брандта. — В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 16.

Окикадзэ (X в.)

7193. «Кого мне выбрать...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 41—42.

7194. Твой образ из души не вырвать мне. Пер. А. Брандта. — В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 77.

Окура (659—733)

7195. Бедность. («Ночь... Буря... Льет дождь.») — В кн.: Пресс А. Цветы Востока, СПб., [1912], стр. 10—11.

[Из «Манъёсю».]

7196. Бедность. («Ночь... Льет дождь, бушует ветер...») Пер. Н. Познякова. — В кн.: Позняков Н. И. Японская поэзия, М., 1905, стр. 31—33.

[Из «Манъёсю».]

7197. Из «Маниошу». — В кн.: «Китай и Япония в их поэзии», СПб., 1896, стр. 44.

[Из «Манъёсю».]

7198. Человеческая жизнь. Из «Маниошу». — В кн.: «Китай и Япония в их поэзии», СПб., 1896, стр. 45—46.

[Из «Манъёсю».]

Онакатоми Ёсинобу (922—991)

7199. «Мое влечение...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 49.

Оно Комати (834—?)

7200. Как водоросли в течении струи. Пер. П. Сухотина. — «Русская мысль», 1912, № 3, стр. 114.

7201. «Поблекли краски...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 25—26.

202. С тех пор, как я тебя увидела во сне. Пер. А. Брандта. — В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 40.

Оно Такамура (802—852)

7203. Прощание изгнанника. — В кн.: «Душа Японии», СПб., 1905, стр. 297.

7204. «Скажите дома...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 27.

Отикоти Мицунэ (X в.)

7205. Волшебство мороза. — В кн.: «Душа Японии», СПб., 1905, стр. 295—296.

7206. «О, если б мог я...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 39.

7207. Пришла весна. Пер. А. Брандта. — В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 48.

Оцунэ Ою

7208. Уныло сыплются цветы. Пер. А. Брандта. — В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 18.

Оэ Тисато (IX — X в.)

7209. «Когда гляжу я...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 35.

7210. Осенняя грусть. — В кн.: «Душа Японии», СПб., 1905, стр. 297.

Рёсэн (XI в.)

7211. «Один, тоскуя...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 63.

Сагами (XI в.)

7212. «Увы! Как часто...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 60—61.

Садаёри (995—1045)

7213. «Когда поутру...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 60.

Сайгё (1118—1180)

7215. Как бы твоя душа на очерствела. — Как дым Фудзиямы... — Чем объяснить, что до сих пор... Пер. А. Брандта. — В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 86—88.

7216. «Луна ли это...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 71—72.

Саканое Корэнори (X в.)

7217. «Тот снег, что выпал...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 40.

Самми (XI в.)

7218. «В траве прибрежной...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 55.

Сандзё-ин (XI в.)

7219. «Хоть против воли...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 62.

Сануки (XII в.)

7220. «Подобно камням...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 74—75.

Сарумару Даю (IX в.)

7221. «Как грустно слышать...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 22.

7222. Рев оленя осенью. — В кн.: «Душа Японии», СПб., 1905, стр. 296—297.

Сигэюки (X в.)

7223. «Как волны в бурю разбиваются». Пер. А. Брандта. — В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 79.

Сикико (? — 1201)

7224. «Ах, если хочешь...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 73.

Содзё Хэндзё (816—890)

7225. «Вы, ветры неба...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 27—28.

Сонэ Ёситада

7226. Безнадёжная любовь. — В кн.: «Душа Японии», СПб., 1905, стр. 299—300.

7227. «Дорога страсти...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 48—49.

7228. Как судно, в бурю потерявши руль... Пер. А. Брандта. — В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 90.

Сосэй-хоси (IX в.)

7229. «В глубокой и большой реке». — В кн.: «Китай и Япония в их поэзии», СПб., 1896, стр. 55.

7230. «Хоть обещала...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 34.

Сугавара Митидзанэ (845—903)

7231. «Не взявши веток...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 35—36.

Суо-но-найси (XI — XII в.)

7232. «Что ночью, краткой...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 61—62.

Сутоку-ин (XII в.)

7233. «Хоть мы в разлуке...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 67.

Сэй Сёнагон (X в.)

7234. «Пусть в заблужденье...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 58—59.

7235. Собака Окинамаро и Кошка Миобу-но-Отодо. — В кн.: Пресс А. Цветы Востока, СПб., [1912], стр. 13—16.

Сэмимару (IX в.)

7236. «Ворота эти...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 26.

Сюнъэй-хоси (XII в.)

7237. «Когда, тоскуя...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 71.

Табито (665? — 731).

7238. «Не будь я человеком...» — «Когда напысь я допына». Пер. А. Брандта. — В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 31, 96.

7239. Саке («О сокровищах бесценных...») Пер. Н. Познякова. — В кн.: Позняков Н. И. Японская поэзия, М., 1905, стр. 29—30.
[Из «Манъёсю».]

Такэда Идзумо (? — 1756)

7240. Японские драмы Теракойя. Пер. с япон. К. Флоренца. Русск. перевод А. Шульговской. С предисл. (93—96). — «Нива» (Ежемес. лит. прилож.), СПб., 1905, № 1, стр. 93—118.

Тамэнага Сюнсуй (1790 — 1843)

7241. Сорок семь верных. — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1911, № 10, стр. 357—359.

7242. Сорок семь верных. — В кн.: «Миниатюра и юмористика», СПб., б. г., стр. 357—359.

7243. Сорок семь ронинов. — В кн.: «Душа Японии», СПб., 1905, стр. 1—32.

Тэндзи-тэнно (VII в.)

7244. «О, ночь невзгоды!» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 20.

Томонори (X в.)

7245. «В веселый, тихий...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 41.

7246. «В цвету стояли вишни...» Пер. Г. Гли. — «Солнце России», СПб., 1913, № 40, стр. 11.

7247. «Ты не забыл, неверный соловей...» — «Спустился вечер». — «В цвету стояли вишни». Пер. А. Брандта. — В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 45—47.

Укон (X в.)

7248. Заботливость любви. — В кн.: «Душа Японии», СПб., 1905, стр. 299.

7249. «Не о тебе я...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 44.

Фудзивара Ёситака (? — 974)

7250. «Ах, даже жизнью...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 50.

7251. Преследование цели и обладание ею. — В кн.: «Душа Японии», СПб., 1905, стр. 300.

Фудзивара Ётака

7252. «Когда под вечер...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 78.

Фудзивара Канэскэ (877—933)

7253. «Изумигава, бегущая с журчаньем...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 38.

Фудзивара Киёскэ (1084—1177)

7254. «Ах! Жить бы дольше!» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 70—71.

7255. Преобразованное прошлое. — В кн.: «Душа Японии», СПб., 1905, стр. 298.

Фудзивара Кинцунэ (XII в.)

7256. «Не вихрь с деревьев...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 77.

Фудзивара Корэтада
(924 — 972)

7257. «Я не уверен...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 48.

Фудзивара Митинобу
(X в.)

7258. «Хоть нет сомнения...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 51.

Фудзивара Мототоси

7259. «Ты обещал мне...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 66.

Фудзивара Садаката
(X в.)

7260. «О если б только...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 36—37.

Фудзивара Садаэ (1162—1241)

7261. «Согретый страстью...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 77—78.

Фудзивара Санэката
(X в.)

7262. «Молчать мне нужно!...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 50—51.

Фудзивара Санэсада
(1139—1191)

7263. «Направив взоры...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 59.

Фудзивара Тадамити
(1096 — 1164)

7264. «Гребя усердно...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 66—67.

Фудзивара Тадахира
(880 — 849)

7265. «Когда бы в пестрой...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 37—38.

7266. «Нет места...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 70.

Фудзивара Тосинари
(XII в.)

7267. «Никто еще не указал пути». Пер. А. Брандта. — В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 85.

Фудзивара Тосиюки
(881 — 907)

7268. «Пусть бьются волны...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 32.

7269. «Ложится вечер...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 63—64.

Фудзивара Хиоцугу
(X в.)

7270. «Прими мои цветы!» Пер. А. Брандта. — В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 30.

Хидзато

7271. «Есть нечто, что менее прочно, чем листья». (По К. Флоренцу.) — В кн.: «Китай и Япония в их поэзии», СПб., 1896, стр. 53.

Харумити Цураки (X в.)

7272. «Тот вал высокий...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 40.

Хорикава (XII в.)

7273. «Останется ль он верен мне; не знаю». Пер. А. Брандта. — В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 84.

7274. «Предполагая, что ты мне будешь верен...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 68—69.

Цураюки (883 — 946)

7275. Из Тсураюки. — В кн.: «Китай и Япония в их поэзии», СПб., 1896, стр. 53.

7276. [Как хороша осенняя луна]. Пер. П. С. Сухотина. — «Русская мысль», М., 1912, № 3, стр. 114.

7277. «Не знаю, право...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 42—43.

7278. Что это белое вдали? — Ты думаешь, что слишком рано... — Пришла весна... Пер. А. Брандта. — В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 58—60.

Экэй-хоси (X в.)

7279. «Как сиротливо...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 49.

Якамоти (718—785)

7280. «Как верный признак...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 23.

7281. «Моя страна, страна Ямато». Пер. Г. Гли.— «Всемирная панорама», Пг., 1914, № 7, стр. 13.

7282. Непостоянство всего земного. Из «Маниошу».— В кн.: «Китай и Япония в их поэзии», СПб., 1896, стр. 44—45.

[Из «Маңгёсю».]

7283. Страна Ямато всем, всем богата... — Из родины я изгнан...— Когда приходит вечер. Пер. А. Брандта.— В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 27—29.

Ямабэ Акахито (I-ая пол. VIII в.)

7284. «Домой иду я...» — В кн.: «Песни ста поэтов», СПб., 1905, стр. 21—22.

7285. Красота, доведенная до совершенства.— В кн.: «Душа Японии», СПб., 1905, стр. 295.

7286. Я белые цветы в саду тебе хотела показать.— Взглянув на небо, вижу я вершину...— Когда ты, украшая не одну весну. Пер. А. Брандта.— В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 19, 20, 22.

Неизвестные авторы

7287. «Аромат и краски те же...» Пер. Н. Познякова.— «Вестник иностранной литературы», СПб., 1898, № 1, стр. 222.

То же.— В кн.: Позняков Н. И. Японская поэзия, М., 1905, стр. 25.
7288. «Ах, радись скорей...» Пер. А. Пресс.— В кн.: Пресс А. Цветы Востока, СПб., [1912], стр. 21.

7289. «Ах! Тщетно было сновиденье...» Пер. Н. Познякова.— В кн.: Позняков Н. И. Японская поэзия, М., 1905, стр. 49—50.

7290. «Ах! Упавшие листья!..» Пер. А. Пресс.— В кн.: Пресс А. Цветы Востока, СПб., [1912], стр. 32.

То же.— В кн.: Пресс А. Песни, СПб., [1914], стр. 85.

7291. Бамбуковая флейта. [«Под тенью сосен горного утеса».] [Пер.] Н. Познякова.— «Живописное обозрение», СПб., 1905, № 11, стр. 241.

[Из японской книжки «Ханамидзи»]

То же.— В кн.: «Позняков Н. И. Японская поэзия, М., 1905, стр. 54—55.

7292. Белая Астра. Японская поэма. (По К. Флоренцу.)— «Дальневосточная звезда», Влад., 1910, № 4—7, стр. 21—22. (Подпись: П. Г.)

7293. «Блекнут краски, тают ароматы...» — В кн.: Рынди́на Н. М. Песни свободы и любви, [СПб.], Маркс, 1910, стр. 29.

7294. В похвалу Японии. («Страна Ямато!..») Пер. Н. Познякова.— В кн. Позняков Н. И. Японская поэзия, М., 1905, стр. 28—29.

7295. Весна и осень. («Благоуханная! Она опять пришла!») Пер. Н. Познякова.— В кн.: Позняков Н. И. Японская поэзия, М., 1905, стр. 27.

7296. Ветры все листья давно оборвали. Пер. П. Сухотина.— «Русская мысль», М., 1912, № 3, стр. 113.

7297. Вечерний анст. «На вечерней заре поют жалобно анисты». — В кн.: «Первый художественно-литературный сборник», Токио — Иркутск, 1909, стр. 12—16.

7298. Вот летний ветер все цветы развеял. Пер. А. Брандта.— В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 26.

7299. «Вот, мой сын!..» Пер. Мендрина.— В кн.: Позняков Н. И. Японская поэзия, М., 1905, стр. 9—10.

7300. «Вот первый снег!..» Пер. А. Пресс.— В кн.: Пресс А. Цветы Востока, СПб., [1912], стр. 32.

То же.— В кн.: Пресс А. Песни, СПб., [1914], стр. 85.

7301. «Всю ночь глядел я на луну...» Пер. Н. Познякова.— «Живописное обозрение», СПб., 1898, № 15, стр. 290.

То же.— В кн.: Позняков Н. И. Японская поэзия, М., 1905, стр. 26—27.

7302. «Где семя от травы забвенья...» Пер. Н. Познякова.— «Вестник иностранной литературы», СПб., 1898, № 1, стр. 222.

То же.— В кн.: Позняков Н. И. Японская поэзия, М., 1905, стр. 31.

7303. Гора Курагаши известна крутизной. Пер. А. Брандта.— В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 12.

7304. Горы и волны. («Вечные горы и вечные волны».) Пер. Н. Познякова.— В кн.: Позняков Н. И. Японская поэзия, М., 1905, стр. 21—22.

7305. «Даже в дождь выходи...» Пер. Н. Познякова.— В кн.: Позняков Н. И. Японская поэзия, М., 1905, стр. 46.

7306. «Даже воин встает, полный сил и огня...» Пер. С. Л. Гурвича.— В кн.: Гурвич С. Л. Утренняя заря, 1913, стр. 121.

7307. «Дай только солнцу за гору зайти!» Пер. А. Брандта.— В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 11.

7308. Дарума. («Томимый жаждою ума...») Японские мотивы. Пер. М. Хитрово.— «Вестник Европы», СПб., 1894, кн. 12, стр. 781.

То же.— В кн.: «Китай и Япония в их поэзии», СПб., 1896, стр. 57—58.

7309. Дождик. («Где вдали Миканы горной...») Пер. Н. Познякова.— В кн.: Позняков Н. И. Японская поэзия, М., 1905, стр. 27.

7310. Жизнь. («Годы, месяцы несутся...») Пер. Н. Познякова.— «Живописное обозрение», СПб., 1898, № 15, стр. 290.

То же.— В кн.: Позняков Н. И. Японская поэзия, М., 1905, стр. 20—21.

7311. Знаешь ли, друг мой... Пер. А. Брандта.— В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 80.

7312. «Знай: сердца наших воинов — цвет благовоный вишневый...» Пер. С. Л. Гурвича.— В кн.: Гурвич С. Л. Утренняя заря, 1913, стр. 121.

7313. К портрету Дарумы с его изречением. («Один с самим собой в стенах монастыря...») Японские мотивы. Пер. М. Хитрово.— «Вестник Европы», СПб., 1894, кн. 12, стр. 782.

То же.— В кн.: «Китай и Япония в их поэзии», СПб., 1896, стр. 58.

7314. Как мало из мечтаний наших осуществляется судьбой. Пер. А. Брандта.— В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 95.

7315. «Как! Этот лепесток, что час тому свалился...» Пер. Н. Познякова.— «Вестник иностранной литературы», СПб., 1898, № 1, стр. 222.

То же.— В кн.: Позняков Н. И. Японская поэзия, М., 1905, стр. 22.

7316. Когда одно желание исполнено судьбой. Пер. А. Брандта.— В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 96.

7317. «Луна едва вставала...» Пер. А. Пресс.— В кн.: Пресс А. Песни, СПб., [1914], стр. 85.

7318. На голых высотах Миосин-

ской горы... Пер. А. Брандта.— В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 83.

7319. «На цветы сливы...» Пер. А. Пресс.— В кн.: Пресс А. Цветы Востока, СПб., [1912], стр. 21.

То же.— В кн.: Пресс А. Песни, СПб., [1914], стр. 56.

7320. «Напрасно, милый друг, рисуешь...» Пер. Н. Познякова.— «Вестник иностранной литературы», СПб., 1898, № 1, стр. 222.

То же.— В кн.: Позняков Н. И. Японская поэзия, М., 1905, стр. 30.

7321. «Не мне — другому сердце милая дарит...» Пер. А. Брандта.— В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 78.

7322. Не помогло! («О ненавистный народ!») Пер. Н. Познякова.— «Живописное обозрение», СПб., 1898, № 15, стр. 290.

То же.— В кн.: Позняков Н. И. Японская поэзия, М., 1905, стр. 31.

7323. «Нежный сливы цвет...» Пер. А. Пресс.— В кн.: Пресс А. Цветы Востока, СПб., [1912], стр. 21.

7324. «Но пока весна...» Пер. А. Пресс.— В кн.: Пресс А. Цветы Востока, СПб., [1912], стр. 21.

7325. «Ну! Теперь наступило время.» Пер. Мендрина.— В кн.: Позняков Н. И. Японская поэзия, М., 1905, стр. 9.

7326. «О старый пруд!» Пер. Н. Познякова.— В кн.: Позняков Н. И. Японская поэзия, М., 1905, стр. 46.

7326а. «О старый пруд!» Пер. А. Пресс.— В кн.: Пресс А. Цветы Востока, СПб., [1912], стр. 17.

То же.— В кн.: Пресс А. Песни, СПб., [1914], стр. 85.

7327. Ожидание. («У самой опушки») Пер. Н. Познякова.— «Живописное обозрение», СПб., 1898, № 15, стр. 290.

То же.— В кн.: Позняков Н. И. Японская поэзия, 1905, стр. 25.

7328. Озеро Иваре. «В час заката на Иваре». [Пер. с япон. Г. Гли.]— «Всемирная панорама», Пг., 1914, № 11, стр. 16.

7329. Плохая лира. («Гнусное племя лягушек...») Из японской антологии.— В кн.: «Китай и Япония в их поэзии», СПб., 1896, стр. 54.

7330. «Под тенью благовоный, когда вино мы пьем...» Пер. Н. Позняко-

ва.— «Вестник иностранной литературы», СПб., 1898, № 1, стр. 222.

То же.— В кн.: **Позняков Н. И.** Японская поэзия, М., 1905, стр. 35. 7331. «Поет кукушка...» Пер. А. Пресс.— В кн.: **Пресс А.** Песни, СПб., [1914], стр. 85.

7332. «Раз камешек ветер принес...» Пер. С. Л. Гурвича.— В кн.: **Гурвич С. Л.** Утренняя заря, М., 1913, стр. 121.

7333. **Разлука.** («Кто дал любви такое имя?») Пер. Н. Познякова.— В кн.: **Позняков Н. И.** Японская поэзия, М., 1905, стр. 25—26.

7334. **Ранней весной.** («Свой лук волшебный напрягая...») Пер. Н. Познякова.— В кн.: **Позняков Н. И.** Японская поэзия, М., 1905, стр. 48—49.

7335. **С тобою разлученный, я стою...** Пер. А. Брандта.— В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 76.

7336. «Снег лежит еще...» Пер. А. Пресс.— В кн.: **Пресс А.** Цветы Востока, СПб., [1912], стр. 21.

7337. **Соблазн.** («Опасный соблазнитель есть на свете...») Из японской антологии.— В кн. «Китай и Япония в их поэзии», СПб., 1896, стр. 55.

7338. **Старость.** («Старость — гость незванный...») Пер. Н. Познякова.— В кн.: **Позняков Н. И.** Японская поэзия, М., 1905, стр. 30.

7339. «Стрекошет кузнечик...» Пер. А. Пресс.— В кн.: **Пресс А.** Песни, СПб., [1914], стр. 85.

7340. **У горы Мийзиро.** Пер. П. Сухотина.— «Русская мысль», М., 1912, № 3, стр. 114.

7341. «У ивы зеленой и тонкой...» Пер. А. Брандта.— В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 94.

7342. «Усталый, я ищу...» Пер. А. Пресс.— В кн.: **Пресс А.** Цветы Востока, СПб., [1912], стр. 32.

То же.— В кн.: **Пресс А.** Песни, СПб., [1914], стр. 85.

7343. «Я думал: падая цветок...» Пер. А. Пресс.— В кн.: **Пресс А.** Песни, СПб., [1914], стр. 85.

7344. **Я думал, что навстречу мне летит цвет молодой весны.**— Пер. А. Брандта.— В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 98.

Литература нового времени¹

Бакин (1767—1848)

7345. **Тайе и Тадзикици готовы умереть для спасения своего отца от пыток.** (Глава из романа Бакина «Кумона Тайемо Ама Айо Тсуки», т. е. «Луна, сияющая сквозь облака в дождливую ночь».)— В кн.: «Душа Японии», СПб., 1905, стр. 100—130.

Идзуми Кёка (1873—1939)

7345а. **Роман гейши.**— «Нувеллист», СПб., 1901, № 5, стр. 5—6.

Кайга Хётицу

7345б. **В борьбе за существование.**— В кн.: «Первый художественно-литературный сборник», Токио — Иркутск, 1909, стр. 29—34.

Киносита Наоэ (1869—1937)

7346. **Красивая соседка.** Записки известного японского писателя.— «Вестник знания», СПб., 1910, № 10, стр. 1090—1094.

Маркино Ёсио*

7347. **Мое детство.** Автобиография японского художника. Пер. с англ. Ф. Флятау.— М., 1917, стр. 216.

Мураи Гэнсай (1863—1927)

7348. «**Кибун Дейзин.** История японского мальчика, захотевшего сделаться главным купцом в Японии. Пер. с англ. Ю. Н. Щербачкой.— «Семья и школа», 1906, стр. 92. (Перед загл. авт.: Мураи Дзензей).

Рец.:— «Вестник воспитания», СПб., 1907, № 1, стр. 32.

Накагава*

7349. **Дневник.**— В кн.: «Японские рассказы», Пг., б. г., стр. 5—8.

Одзак Кёё (1967—1903)

7350. **Болезнь от любви.** Пьеса. Написана в мае 36-го года Мэйдзи (1903). Пер. В. Айваз-Оглу.— В кн.: «Гамаюн», СПб., 1911, стр. 281—334.

¹ Имена со знаком * даны в транскрипции подлинника, в связи с тем что их не удалось расшифровать.

7351. «Две женщины». — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1905, № 5, стр. 15—36.

7352. За 72 копейки. — В кн.: «Первый художественно-литературный сборник», Токио — Иркутск, 1909, стр. 17—23. (Перед загл. авт.: Коойё.)

Окадай Дзиро *

7353. Верная дружина Ако. (Ако-Чусинь.) — «Нива», СПб., 1887, № 2, стр. 42—44, 46—50.

Садзанами Сандзин (1870 — 1933)

7353а. Зеркало Матсуяма. — В кн.: «Японские рассказы», Пг., б. г., стр. 14—28.

Сето Ханмин *

7354. Подарок. Пер. с япон. П. Чечина. — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1910, № 6, стр. 68—70. То же. — В кн.: «Миниатюра и юмористика», вып. II, СПб., «Вестник иностранной литературы», стр. 68—70.

Судзуки Ф. *

7356. Последствия тщеславия. Комедия. Пер. с япон. — «Сибирский наблюдатель», Томск, 1905, № 6, стр. 65—69.

Сэйкэн *

7357. Будущий министр. [Рассказ.] (Пер. с япон.) — «Жизнь», СПб., 1898, № 33, стр. 296—307.

Таяма Катая (1871—1930)

7358. Любовь жены рыбака. — В кн.: «Первый художественно-литературный сборник», Токио — Иркутск, 1909, стр. 5—11. (Перед загл. авт.: Косо Таяма).

Токутоми Рока (1868—1927)

7359. Куросиво. Пер. с япон. Н. Ничеч. — «Вестник иностранной литературы», СПб., 1913, № 1, стр. 1—32, № 2, стр. 33—64; № 3, стр. 65—96; № 4, стр. 97—144.

7360. Лучше не жить! Трагедия женской души. Под ред. и с предисл. Льва Жданова. — [СПб.], «Прометей», Н. Н. Михайлова, [1913], стр. 279.

Рец.: Гурвич И. Японский роман в русском переводе. — «Известия книж-

ных магазинов т-ва Вольф по литературе, наукам и библиографии», СПб., 1913, № 7, стр. 192—194; — «Русское богатство», СПб., 1913, № 7, стр. 327—328.

7361. Нами-ко. Современный японский роман. Пер. со швед. Ж[итомирского] К. [Г.] — «Мир божий», СПб., 1905, № 1, стр. 194—229; № 2, стр. 259—289; № 3, стр. 189—227; № 4, стр. 155—187.

7362. Три главы из современного японского романа. «Нами-ко». — В кн.: «Душа Японии», СПб., 1905, стр. 214—247.

Токуцци Кодо *

7363. Два продавца сакэ. — В кн.: «Японские рассказы», Пг., б. г., стр. 8—13.

Уэда Кэнси *

7364. Застенок, сборник рассказов. Один из них: Расставание. — В кн.: «Сборник статей профессоров и студентов, приуроченный к XVIII годовщине основания Восточного института 21 октября 1917 г.», Влд., издание студентов Восточного института, 1917, стр. 53—54.

Фукаура Кёскэ *

7365. Принцесса любви. Японский роман. Пер. В. Вадимова. — СПб., «Свет», 1808, стр. 66.

Хэрн Л.

7366. В круге. Тенгусама. Отрывок. Пер. с англ. А. Попова. — СПб., 1910, 28 стр.

[О Японии см. стр. 17—22. Рассказ «Тенгусама» из книги Дзиккун-сё.]

7367. Душа Востока. Рассказ из японской жизни. Пер. С. Лорие. — «Русская мысль», М., 1907, № 12, стр. 146—179.

7368. Монахиня храма Амида. Японский рассказ. — «Зеркало», М., 1911, № 31, стр. 2—6.

Цэора Оокура *

7369. Унтер-офицер. Роман. Пер. с япон. Е. Нельгина. — СПб., В. Безовский, 1913, стр. 144.

Рец.: Ланг П. — «Офицерская жизнь», Варшава, 1913, № 2, стр. 31—32.

Неизвестные авторы

7370. **На вокзале. Японский эскиз.** Пер. Е. Синерукой.— «Вестник знания», СПб., 1907, № 1, стр. 19—20.
7371. **Соседка.**— В кн.: «Первый

художественно-литературный сборник», Токио — Иркутск, 1909, стр. 24—28.

7372. **Шпион.** («Тацибана Хидзо».) Пер. с япон. Л. Лиона.— Влд., 1910, стр. 76.

5. ФОЛЬКЛОР

7373. **Бесы.** Японская сказка. Пер. Г. Гли.— «Солнце России», СПб., 1913, № 48, стр. 13—14.

7374. **Битва обезьяны с крабом.** Японская сказка.— М., И. Д. Сытин, 1904, стр. 17.

Р е ц.: — «О детских книгах», М., 1908, стр. 496—497.

7375. **Волшебный пепел.** Японская сказка.— СПб., [1890 ценз.], стр. 15.

7377. **Заяц и барсук.** Японские народные сказки. Пер. П. М. Чечина, Н. Саларского.— Иркутск, б. г., 15 стр. («Библиотека сказок» № 2.)

7378. **Заяц из Инаба.** Японская сказка.— М., И. Д. Сытин, 1904, 17 стр.

Р е ц.: — «О детских книгах», М., 1908, стлб. 496—497.

7379. **Зеркальце из Матсуямы.** Японская сказка.— СПб., 1894, 10 стр.

7380. **Зимний бамбук.** Японская легенда. Пер. с франц. М. В. Тиличевой.— М., «Школьная библиотека», 1915, стр. 24.

7381. **Инфантьев П.** Зачарованный лес. Японская сказка. Сост. по японским источникам.— СПб., В. П. Анисимов, Отдел детских книг, 1911, 40 стр.

7382. **Медуза.** Японская сказка.— М., И. Д. Сытин, [1904 ценз.], 20 стр.

Р е ц.: — «О детских книгах», М., 1908, стлб. 496—497.

7383. **Медуза.** Японская народная сказка. Пер. П. М. Чечина, Н. Саларского.— [Иркутск], 15 стр. («Библиотека сказок».)

7384. **О воровбе с отрезанным языком.** Японская сказка.— М., И. Д. Сытин, 1904, 20 стр.

Р е ц.: — «О детских книгах», М., 1908, стлб. 496—497.

7385. **Осьмиголовая змея.** Японская сказка.— М., И. Д. Сытин, [1904 ценз.], 26 стр.

7386. **Охотник и утка.**— Вишневое дерево. Пер. К. Хотинской.— Заяц.

Пер. А. Меньшова. (Японские сказки.)— «Тропинка», СПб., 1907, № 5, стр. 204—214.

7387. **Путешествие двух лягушек. Два соседа. Сказка из жизни морского дна.** Пер. с нем. Д. Б. Порозовской.— СПб., «Общественная польза», 1899, 32 стр. (Иллюстрированная сказочная б-ка Ф. Павленкова № 100.)

7388. **Риндер Ф.** Японские легенды. Пер. с нем. А. Федорова-Давыдова.— М., ред. журн. «Муравей», 1901, IV, 66 стр. («Доступная библиотека».)

Р е ц.: — «Вестник воспитания», М., 1901, № 8, стр. 57—58; — «Русская школа», СПб., 1902, № 7—8, стр. 23.

7389. **Рука людоеда.** Японская сказка, М., И. Д. Сытин, [1904], 27 стр.

7390. **Рыбак Урашима.** Японская сказка.— СПб., 1890, 24 стр.

7391. **Садзанами Сандзин. Нихон мукаси банаси. Сказания древней Японии.** Пер. с япон. с примеч. [и предисл.] В. М. Мендрина.— СПб., А. Ф. Девриен, 1910, XX, 254 стр.

Р е ц.: **Лебедев Н.**— «Всходы», СПб., 1911, № 1, стр. 3 (обложка); Д. (Библиография.) — «Светоч и дневник писателя», СПб., 1911, дек., стр. 139; — «Русская школа», СПб., 1911, № 7—8, стр. 51; — «Что и как читать детям». СПб., 1911/12, № 3, стр. 15—16.

7392. **Свадьба мышки.** Японская сказка.— М., И. Д. Сытин, 1904, 20 стр.

7393. **Сказки народов Дальнего Востока.** Пер. и перераб. П. М. Чечина, под ред. Н. К. Михайловского.— СПб., «Просвещение», 1914, 298 стр.

Р е ц.: **Веселовский Ю.** (Критика и библиография.) — «Вестник воспитания», М., 1914, № 3, стр. 39—41; (Обзор новых книг и брошюр.) — «Известия книжных магазинов т-ва Вольф», СПб., 1914, № 1, стр. 23.

7394. **Сражение обезьян с крабами.** Японская сказка.— СПб., 1890, 15 стр.

7395. **Старик и черти.** Японская сказка.— М., И. Д. Сытин, 1904, стр. 25.

7396. **Торжество лисички.** Японская сказка.— М., И. Д. Сытин, 1904, 24 стр.

Р е ц.:— «О детских книгах», М., 1908, стлб. 496—497.

7397. **Удивительное приключение.** Японская сказка.— СПб., 1891, 17 стр.

7398. **Урасима, или маленький рыбак.** Японская сказка.— М., И. Д. Сытин, 1904, 26 стр.

Р е ц.:— «О детских книгах», М., 1908, стлб. 496—497.

7399. **Ферран К.** Японские предания и сказки. Пер. с франц. П. Башилова.— СПб., «Свет», 1909, 40 стр.

7400. **Херн Л.** Японские сказки. Квайдан. Пер. с англ. С. Лорие.— М., «Польза», [1904, предисл.], 159 стр. (Универсальная б-ка, № 469—470).

Т о ж е.— [1911], 160 стр.

Т о ж е.— [1915], 160 стр.

7401. **Японские волшебные сказки.** Пер. с англ. Т. Дубинской.— СПб., М. Дубинский, 1904, 32 стр.

7402. **Японские детские сказки.** Пер. с франц. Л. Черского.— М., М. В. Клюкин, 1909, 31 стр. (Б-ка сказок.)

7403. **Японские народные сказки.**— СПб., [1903 ценз.]

7404. **Японские народные сказки.** Пер. [с нем.] А. А. Федорова-Давыдова.— М., «Светлячок» и «Путеводный огонек», 1904, 40 стр.

Т о ж е.— Изд. 2, доп., [1904], 55 стр.

Т о ж е.— Изд. 3, 1904, 55 стр.

Т о ж е.— Изд. 4, М., А. Д. Ступин, [1909], 64 стр.

Р е ц.:— «Нива» (Ежемес. лит. прилож.), СПб., 1909, № 3, стлб. 532. (Библиография.)

7405. **Японские народные сказки.** Пер. и переработ. П. М. Чечина под ред. [и с предисл.] Н. К. Михайловского.— СПб., «Просвещение», [1913], VIII, 299 стр.

Р е ц.: **Бахтин Н.**— «Северные записки», СПб., 1914, № 5, стр. 187—188; **Бекетова Н.**— «Что и как читать детям», СПб., 1913/14, № 10—11, стр. 35—36; **Веселовский Ю.**— «Вестник воспитания», М., 1914, № 3, стр. 39—41;— «Всходы», 1914, № 8, стр. 640; **Елачич Е.**— «Современник», 1914, декабрь, стр. 266; **Наимов А.**— «Русская школа», СПб., 1914, № 2, стр. 50—51.

7406. **Японские сказки.** Пер. с франц. В. Ф. Корша.— М., б. г., 82 стр.

7407. **Японские сказки.** Добрые сыновья. Женихи Готару-Гиме, принцессы Светляков. Храбрый рыцарь. Пер. с нем. Б. Д. Порозовской.— СПб., Ф. Павленков, 1899, 32 стр. (Иллюстрированная сказочная б-ка Ф. Павленкова.)

Р е ц.:— «О детских книгах», М., 1908, стлб. 185.

7408. **Японские сказки.** Долг платежом красен. Рыбак Урашима. Лиса и барсук. Неприступный замок. Не убивай! Корабль счастья. Пер. с нем. Б. Д. Порозовской.— СПб., Ф. Павленков, 1899, 48 стр. (Иллюстрированная сказочная б-ка Ф. Павленкова.)

Р е ц.:— «О детских книгах», М., 1908, стлб. 185.

7409. **Японские сказки и легенды.** Вольный перевод [с нем.] С. Крона.— М., М. А. Лачинов, 1888, 137 стр.

7410. **Японские сказки и легенды.** Пер. с франц. Ел. Масленниковой.— М., А. И. Мамонтов, 1906, 115 стр.

* * *

7411. **Акагаки Гендзо.** Рассказ японского ханасика Сан-ю-тея Ен-ю. Пер. с япон. и предисл. [А. Ирклевского].— «Быт и культура Востока», Никольск-Уссурийск, 1910, № 2, стр. 28—31; № 3, стр. 42—45.

[Один из рассказов знаменитого ханасика Санъютэй Энтё.]

7412. **Ан-Хин и Кио-Гиме.** (Японское сказание.) (По Langegg.) [Пер.] С. Крона.— «Дешевая библиотека», М., 1890, № 1, стр. 33—47.

7413. **Багрецов С.** Японские сказки. (Запись военноопленного.)— «Вестник русской конницы», СПб., 1909, № 17, стр. 787—794; 1910, № 1, стр. 21—28.

7414. **Баллада «О-Сици, дочь Яойя».**— В кн.: «Душа Японии», СПб., 1905, стр. 286—291.

[Пер. с англ. записи, сделанной японцем со слов жителей провинции Идзумо и изданной Лафкадио Херном.]

7415. **Баллада «Огури Хангван».**— В кн.: «Душа Японии», СПб., 1905, стр. 247—286.

[Пер. с англ. записи, сделанной японцем со слов жителей провинции

Идзумо и изданной Лафкадио Херном.]

7416. **Белая птица.** Сказка племени Айну. Пер. П. М. Чечина.— В кн.: «Сказки народов Дальнего Востока», СПб., 1913, стр. 145—161.

7417. **Белый заяц и крокодил.** Японская сказка. Пер. с англ. Н. А. Рождественской.— «Детское чтение», М., 1905, № 10, стр. 1284—1291.

7418. **Блаженные острова вечной жизни.** Из сказаний японского народа.— «Детское чтение», СПб., 1892, № 12, стр. 705—711. (Подпись: Р. Б.)

7419. **Боги счастья.** (Из японских легенд.)— «Детское чтение», СПб., 1893, № 2, стр. 226—233. (Подпись: Р. А. Б-н).

7420. **Война обезьяны с крабом.** Японская сказка. Пер. с англ. В. Казанского.— В кн.: «Литературный сборник произведений студентов императорского С.-Петербург. университета», СПб., 1896, стр. 284—285.

7421. **Волшебное зеркало.**— В кн.: **Дорошевич В. М.** Легенды и сказки Востока, М., И. Д. Сытин, 1902, стр. 118—121.

7422. **Две звезды.** (Японская легенда.)— «Детское чтение», СПб., 1893, № 1, стр. 120—122: (Подпись: Р. А. Б-н.)

7423. **Две лягушки.** (Японская сказка.)— «Север», СПб., 1913, № 48/52, стр. 7.

7424. **Две японские сказки:** 1. Каменотес. 2. Две лягушки.— «Всходы», СПб., 1909, № 1, стр. 55—58.

7425. **Дева луны.** Японская сказка. [Пер.] В.— «Путеводный огонек», М., 1905, № 10, стр. 287—288.

7426. **Дедушка Ханасака.** Японская сказка. Пер. П. М. Чечина.— В кн.: «Сказки народов Дальнего Востока», СПб., 1913, стр. 3—21.

7427. **Женихи крысы.** Японская сказка. Пер. П. М. Чечина.— В кн.: «Сказки народов Дальнего Востока», СПб., 1913, стр. 277—291.

7428. **Замужество крысы.** Японская сказка. Пер. с эсперанто А. Парамонова.— «Вестник знания», СПб., 1909, № 6, стр. 854.

7429. **Заяц.** Японская сказка.— «Природа и люди», СПб., 1898, № 22, стр. 348—349.

7430. **Ингва-банаши.**— «Мир божий», СПб., 1904, № 11, стр. 78—82.

То же.— В кн.: «Душа Японии», СПб., 1905, стр. 154—162.

[Рассказ об инга — буддийской карме.]

7431. **Искусная гримировка.** (Из цикла «Новейших японских сказок».) Пер. с япон. П. М. Чечина.— «Вестник иностранной литературы», СПб., 1910, № 6, стр. 70—75.

То же.— В кн.: «Миниатюра и юмористика», вып. 2, СПб., 1910, стр. 70—75.

7432. **История Мими-Наши-Гоши.** Японская легенда. Пер. М. Андреевой-Маевской.— «Новый журнал для всех», Пг., 1915, № 10, стр. 34—38.

7433. **История О-Теи.** Японская легенда. Пер. М. Андреевой-Маевской.— «Новый журнал для всех», Пг., 1915, № 7, стр. 36.

7435. **Кайивара К.** Свадьба крысы. Современная японская сказка.— В кн.: «Японские рассказы», Пг., б. г., стр. 13—14.

7436. **Какемонос.** (Из японских легенд.) 1. Кумурасаки, фиалка Эддо.— «Вестник иностранной литературы», СПб., 1911, № 10, стр. 260—360.

То же.— В кн.: «Миниатюра и юмористика», СПб., [1911], стр. 360—365.

7437. **Каменотес.** Японская сказка. Сообщил М. Рождественский.— «Беседа», Варшава, 1905, № 10, стр. 162.

7438. **Каменщик.** (Японская сказка.)— «Детский мир», М., 1913, № 4, стр. 3—5.

7439. **Кладонскатель.** Японская сказка. [Пер.] П. Инфантьев.— «Нива» СПб., 1905, № 29, стр. 570—571, 574—576.

7440. **Комекура.** Японская сказка. Пер. П. М. Чечина.— В кн.: «Сказки народов Дальнего Востока», СПб., 1913, стр. 227—238.

7441. **Кошки и мыши.** Японская сказка. Пер. с япон. Токеучи.— «Путеводный огонек», М., 1917, № 23, стр. 398—400.

7442. **Людоеды из Омейямы.** Японская сказка.— В кн.: «Золотая книга сказок всех стран и народов», СПб.— М., 1913, стр. 65—69.

7443. **Месяц, дождь и ветер.** Японская народная сказка. Пер. П. Чечина.— «Нива», СПб., 1913, № 12, стр. 236—237.

7444. **Момотаро.** Японская сказка. Пер. П. М. Чечина.— В кн.: «Сказки народов Дальнего Востока», СПб., 1913, стр. 85—112.

7445. **Мудрость желтой расы.** (Японские и китайские пословицы).— «Народное благо», М., 1904, № 11, стр. 419.

7446. **Мукаси банаси, или дневник женщины.** (Предисл. Лафкадио Гирна).— В кн.: «Душа Японии», СПб., 1905, стр. 180—213.

[Пер. с англ. вольного пересказа дневника японской женщины, сделанного Лафкадио Херном.]

7447. **Наказанный бог.** Японская сказка.— «Всемирная панорама», СПб., 1911, № 10, стр. 11—12.

7449. **Нарушенное обещание.** (Изумская легенда, записанная Лафкадио Гирном со слов японского рассказчика).— В кн.: «Душа Японии», СПб., 1905, стр. 136—147.

[Пер. с англ. записи Лафкадио Херна.]

7451. **Ожившая березка.** Японская легенда.— «Вокруг света», М., 1909, № 33, стр. 589. (Предания и легенды разных народов.)

7452. **Околдованный кошкой.** Японская сказка. [Пер.] А. П-вского.— «Вокруг света», М., 1909, № 17, стр. 300—301; № 18, стр. 319—320. (Предания и легенды разных народов.)

7453. **Освобождение.** Японская сказка. Пер. Г. К-к.— «Сын отечества», СПб., 1899, № 51, стр. 1.

7454. **Петров К.** Японская литература.— «Вокруг света», М., 1886, № 42, стр. 188—190.

[Краткий пересказ нескольких сказок.]

7455. **Петров К.** Японские забавы.— «Вокруг света», М., 1887, май, № 20, стр. 306—307.

[Пересказ японской сказки о Плотнике и Лисице и несколько слов о народных играх.]

7456. **Принцесса и лисенок.** Японская сказка. Пер. с англ. М. Гельсингус.— «Светлячок», М., 1915, № 10, стр. 302—305.

7457. **Проказы Сан-Уемона.** Японская народная сказка. Записана в провинции Ното. Пер. П. М. Чечина.— В кн.: «Сказки народов Дальнего Востока», СПб., 1913, стр. 241—250.

7458. **Рыбак Урашима.** Японская

сказка. [Пер.] Н. Познякова.— «Путеводный огонек», М., 1904, № 20, стр. 526—527.

7459. **Рыбак Урашиматаро.** Японская сказка.— В кн.: «Золотая книга сказок всех стран и народов», СПб.— М., 1913, стр. 29—38.

7460. **Рыжая красавица.** Японская легенда. [Пересказ Е. Т.] — «Вокруг света», М., 1913, № 19, обл., стр. 2.

7461. **Сказка о японском камнотесе.** — «Современная жизнь», СПб., 1904, № 19, стр. 112.

7462. **Сказки о восьмиголовом змее.** (С японского.) — «Природа и люди». СПб., 1898, № 36, стр. 575—576.

7463. **Сон сиогуна.** (Сказка из японской жизни.) Пер. с япон. Д. Слезы.— «Сибирский наблюдатель», Томск, 1903, № 9—10, стр. 106—117.

7464. **Старушка, потерявшая пирожок.** Японская сказка. Пер. с англ. А. Меньшова.— «Гроинка», СПб., 1907, № 18, стр. 707—715.

7465. **Страшный перстень.** Японский рассказ-легенда.— «Двадцатый век», Пг., 1915, № 31, стр. 1—6.

7466. **Счастливый чайник.** Сказка. (С японского.) — «Нива», СПб., 1909, № 5, стр. 90—92.

7467. **Три сокровища Японии.** Священная легенда. [Пер.] И. Вонсовича.— «Вестник русско-японского общества в Петрограде», Пг., 1917, № 1—4, стр. 3—8.

7468. **Урашима. Молодой рыбак, посещающий Дворец Моря.**— В кн.: «Японские рассказы», Пг., б. г., стр. 33—47.

7469. **Урашима.** Японская легенда. Пересказ С. Крона.— «Вокруг света», М., 1889, № 1, стр. 10—12.

7470. **Херн Л.** Казнь. Японская легенда. Пер. с англ. Р. Марковича.— «Киевская искра», 1910, № 12, стр. 84—85. [Перед загл. авт.: Гирн Л.]

7471. **Хитрость.**— **Юкки-онна.** Японские легенды. Пер. М. Андреевой-Маевской.— «Новый журнал для всех», СПб., 1914, № 12, стр. 23—25.

7472. **Хитрый лисенок.** Японская сказка.— «Детское чтение», М., 1904, № 11, стр. 1479—1480. (Подпись: Е.)

7473. **Чайный котел.** Японская сказка. Пер. П. М. Чечина.— В кн.: «Сказки народов Дальнего Востока», СПб., 1913, стр. 213—224.

7474. **Черный волк.** Японская сказ-

ка.— «Светлячок», СПб., 1912, № 7, стр. 209—212.

7475. **Чтобы жить с тобой, мой милый.** Народная песня. Пер. А. Брандта.— В кн.: «Японская лирика», СПб., 1912, стр. 93.

7476. **Чудесная бумага.** (Японская сказка.) Пер. с нем. Д. К.— «Домашний очаг». (Отдел для детей и юношества).— СПб., 1907, № 18, стр. 131—134.

7477. **Чудесные приключения Фунакоши Джиумона.** (Японская быль).— «Живописное обозрение», СПб., 1895, № 20, стр. 387, 390; № 21, стр. 401—407, 410—411.

7478. **Чудесный чайник.** Японская сказка. Пер. А. Меньшова.— «Тропинка», СПб., 1907, № 1, стр. 31—37.

7479. **Японская колыбельная песня.** (Я пою тебе песню войны. . .) — «Задушевное слово» (ст.), СПб., 1905, т. 45, № 26, стр. 2 (обл.).

7480. **Японская легенда о молодом рыбаке Урасхима.** Пересказ Г. И. Песковского.— «Задушевное слово» (ст.), СПб., 1899, т. 19, № 45, стр. 290—293.

[Знаменитая легенда о рыбаке Урасима.]

7481. **Японские анекдоты.**— В кн.: «Сборник статей профессоров и студентов, приуроченный к XVIII годовщине основания Восточного института 21 октября 1917 г.», Влд., 1917, стр. 51—52.

7482. **Японские народные поверья и сказки.**— «Вокруг света», М., 1891, № 50, стр. 791—794.

[Пересказ нескольких сказок.]

7483. **Японские поговорки.** [Пер.] П. Ч[ечина].— «Вокруг света», М., 1909, № 32, стр. 560. (Пословицы и поговорки разных народов.)

7484. **Японские поговорки.**— «Все-

мирная панорама», СПб., 1911, № 25, стр. 15—16.

7485. **Японские поговорки.**— В кн.: **Пресс А. Цветы Востока**, СПб., [1912], стр. 38—39.

7486. **Японские пословицы.**— «Вокруг света», М., 1904, № 23, стр. 388. (Новости под рукой.)

7487. **Японские пословицы.**— «Вокруг света», М., 1910, № 49, стр. 866. (Пословицы и поговорки разных народов.)

7488. **Японские пословицы.**— «Звездочка», Ростов н/Д., 1908, № 16, стр. 10. [Текст.]

7489. **Японские пословицы.**— «Нива» (Ежемес. лит. прилож.), СПб., 1906, № 11, стлб. 463—466. (Смесь.)

[Происхождение японских пословиц.]

7490. **Японские рассказы. Примирение. Ингва-банаши. Благосклонность богини Бентен.** Предисл. Н. П. А[збелева].— «Мир божий», СПб., 1904, № 11, стр. 73—87.

7491. **Японские сказки.**— «Книжки недели», СПб., 1895, № 3, стр. 274—275. (Из иностранных журналов.)

7492. **Японские сказки.** (1. Женихи светящейся принцессы. 2. Как медуза потеряла свою раковину.)— «Детский отдых», СПб., 1885, № 12, стр. 512—525.

7493. **Японские сказки.** 1. Сиппейтаро. 2. Воробей с отрезанным языком.— «Природа и люди», СПб., 1906, № 21, стр. 328—330.

7494. **Японские сказки.** 3. Уразима, маленький рыбак. 4. Жиро, сын свиньи.— «Природа и люди», СПб., 1906, № 22, стр. 343—345.

7495. **Японцы о женщинах.**— «Современная жизнь», СПб., 1904, № 17, стр. 100.

То же.— «Двадцатый век», СПб., 1913, № 8, стр. 68.

[Текст пословиц.]

ХІІІ. ЯЗЫКОЗНАНИЕ

1. ОБЩИЕ РАБОТЫ

7496. **Гошкевич И. А.** О корнях японского языка.— Вильно, 1899, 109 стр.

7497. **Спальвин Е. Г.** Очерк основ языка и письменности японцев.— Влд., 1900, 32 стр. (Отд. оттиск из журн. «Известия Восточного института», 1900, т. 2, вып. 1, стр. 1—32.)

* * *

7498. **Востоков Г.** Язык и литература Японии.— В кн.: «Япония и ее обитатели», СПб., Брокгауз—Ефрон, 1904, стр. 260—295.

7499. **Добровотворский М. М.** Разбор сочинения Пфицмайера «О строении аинского языка (über den bau der Aino-sprache)». — В кн.: **Добровотворский М. М.** Аинско-русский словарь, Казань, 1875, прилож., стр. 3—29.

7500. **Назаров Г.** Японский язык. (Перевод с некоторыми поправками II главы «Die Sprache» из соч. «Die

Japone» von Carl Munzinger гр. Назарова).— «Известия Восточного института», Влд., 1902, т. 3, вып. 3, стр. 56—78.

7501. **Поливанов Е.** Мелочи по японскому языкознанию.— «Записки Восточного отделения императорского русского археологического общества», Пг., 1917, т. 24, вып. 1—4, стр. 95—96.

7502. **Родство японского языка с угро-финским.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1912, № 107, стр. 16—17.

7503. **Японский язык.**— «Природа и люди», СПб., 1895, № 29, стр. 470. (Со всех концов света.)

7504. **Японский язык.**— «Вестник знания», СПб., 1904, № 4, стр. 251—252. (Научное обозрение.)

7505. **Японцы и зыряне.**— «Природа и люди», СПб., 1913, № 1, стр. 16. (Со всех концов света.)

[О сходстве японского языка с зырянским.]

2. ФОНЕТИКА

7506. **Плетнер О.** [Рец. на книгу] Имамура Акицуна. Токиоский говор (Токобэн.) Токио. Нихон-ромадзи-ся, июль, 1915, XV, 186 стр.— «Восточный сборник», Пг., 1916, кн. 2, стр. 349—351.

7507. **Поливанов Е. Д.** Акцентуация японских прилагательных с двусложной основой.— Пг., 1917, стр. 1089—1093. (Отд. оттиск из журн. «Известия Российской Академии наук», 1917, стр. 1089—1093.)

7508. **Поливанов Е. Д.** Музыкальное ударение в говоре Токио.— Пг.,

1915, стр. 1617—1638. (Оттиск из журн. «Известия императорской Академии наук», 1915, № 15, стр. 1617—1638.)

7509. **Поливанов Е. Д.** Психофонетические наблюдения над японскими диалектами. I. Говор деревни Миэ, префектуры Нагасаки, уезда Ниси-Сокони. II. Музыкальное ударение в говоре Киото.— Пг., 1917, XXIV, 113 стр. (Отд. оттиск из журн. «Известия Российской Академии наук», Пг., 1917, вып. 1—2, стр. 113.)

7510. **Поливанов Е. Д.** Сравнительно-фонетический очерк японского и

рюкюского языков.— СПб., 1914, 18 стр. (Отд. оттиск из журн. «Записки Восточного отделения императорского

русского археологического общества», т. 22, вып. 1—2, стр. 173—190.)

3. ГРАММАТИКА

7511. **Плаут Г.** Грамматика японского разговорного языка. Пер. В. Исаковича.— СПб., Ю. Гроос, К. Л. Риккер, 1910, VIII, 492 стр.

7512. **Позднеев Д. М.** Грамматика разговорного японского языка. Конспект лекций Д. М. Позднеева, читанных в Практической Восточной Академии императорского общества востоковедения в 1910—1911 учебном году.— СПб., изд. слушателей 1 курса, [1911], 152 стр.

7513. **Спальвин Е. Г.** Краткий обзор изменяемых частей речи японского книжного языка. Пособие к лекциям по грамматике японского книжного языка, читанным в Восточном институте.— Влд., 1913, 152 стр. («Нихонго Токухон», ч. IV. Примечание. Отдел VII, вып. 1. Тетрадь 1-я.)

7514. **Чемберлен Б. Х.** (Chamberlain В. Н.) Грамматика японского разговорного языка. Теоретическая часть

Пер. с англ. В. Костылева.— СПб., 1908, 298 стр. (Литогр. изд.) (Факультет восточных языков, № 28.)

7515. **Чемберлен Б. Х.** Упрощенная грамматика японского языка (новый письменный стиль). Пер. В. Костылева.— СПб., 1908, VI, 131 стр. (Литогр. изд.)

* * *

7516. **Добровровский М. М.** Склонения и спряжения. Перестановка слов. Частицы и их употребление.— В кн.: **Добровровский М. М.** Аинско-русский словарь, Казань, 1875, приложения, стр. 90—91.

7517. **Заседание японского отдела.** — «Вестник общества востоковедения», Пг., 1916, № 9, стр. 133—134.

[Краткое сообщение о докладе О. В. Плетнера «Морфология».]

4. ПИСЬМЕННОСТЬ

7518. **Клодд Э.** Эволюция человечества в письменах. История алфавита. Пер. с англ. А. А. Николаева.— «Вестник знания», 1908, 83 стр.

[Японский алфавит см. стр. 30—31.]

7519. **Куруно И.** Японский алфавит с приложением складов и примеров.— СПб., 1888, 48 стр. (Литогр. изд.)

7520. **Мендрин В. М.** Соробун. Анализ японского эпистолярного стиля. Частная переписка в 2-х частях. Ч. 1.— Влд., 1910—1914.

Ч. I. Введение в яп. текст в полном начертании и скорописью. (Известия Восточного института, 1910, т. 34, вып. 1.)

Ч. II. Кн. 1. Вып. 1. Объяснительная часть. Лексикон и перевод к японскому тексту 1-й части, 208 стр. («Известия Восточного института», 1914, т. 48, вып. 1.) Вып. 2. Историко-описат. часть. 1. Очерки стильного и начертат. ритуала яп. эпистолярного стиля (гл. I—VII), 299—347 стр. («Из-

вестия Восточного института», 1914, т. 48, вып. 2.)

7521. **Шницер Я. Б.** Иллюстрированная всеобщая история письмен.— СПб., А. Ф. Маркс, [1903 ценз.], 264 стр.

[О Японии см. стр. 48—52, 253.]

* * *

7522. **Два ученых общества в Японии.** — «Вокруг света», М., 1885, № 12, стр. 191. (Новости под рукой.)

[О замене японской письменности латинским алфавитом и очищении японского языка от китайских слов.]

7523. **Добровровский М. М.** Правписание аинских слов.— «Аинско-русский словарь», Казань, 1875, стр. 47.

7524. **Позднеев Д.** Новый иероглифический японо-корейско-китайский словарь как попытка определения минимального числа иероглифов, общих для трех языков.— «Записки Восточ-

ного отделения императорского русского археологического общества», СПб., 1911, т. 20, вып. 2—3, стр. 77—97.

7525. Поливанов Е. Д. О русской транскрипции японских слов.— «Императорское общество востоковедения. Труды японского отдела», Пг., 1917, вып. 1, стр. 15—36.

7526. Пресс А. Японец. Рассказ.— «Природа и люди», Пг., 1915, № 44, стр. 698—702.

[Даны таблицы японского алфавита катаканы и хираганы с латинской транскрипцией и таблицы китайских иероглифов, которой соответствует японская кана.]

7527. Протоколы заседания восточного отделения императорского археологического общества.— «Записки Восточного отделения императорского русского географического общества», СПб., 1912, т. 21, вып. 1, стр. XIII.

[О сообщении Доля Г. И. «Докурицу бунгаку кай» (Общество независимой литературы) об издании этого общества «New school of Japan», представляющем попытку воспользоваться латинским алфавитом для передачи звуков японского языка.]

7528. Реформа японского алфавита.— «Современная жизнь», СПб., 1905, № 5, стр. 3—4. (Разные известия.)

7529. Русская транскрипция японских слов, принятая японским отделом.— «Императорское общество востоковедения. Труды японского отдела», Пг., 1917, вып. 1, стр. 1—10.

7530. Упрощение алфавита в Японии.— «Русская школа», СПб., 1907, № 5—6, стр. 122. (Разные известия и сообщения.)

7531. Япония переходит на европейскую азбуку.— «Нива», Пг., 1916, № 38, стр. 4 (обл.).

7532. Японская письменность.— «Сибирский наблюдатель», Томск, 1903, № 11—12, стр. 197—203. (Подпись: Ън-т А.)

7533. Японский алфавит.— «Вокруг света», М., 1885, июль, № 26, стр. 415. (Новости под рукой.)

[О создании в Японии латинизированного алфавита.]

7534. Японское правительство после совещания с учеными своей страны решило ввести у себя латинский алфавит.— «Вокруг света», М., 1890, № 9, стр. 146. (Новости под рукой.)

5. ДИАЛЕКТОЛОГИЯ

7535. Поливанов Е. Д. Материалы по японской диалектологии.— Пг., 1915, 35 стр. (Отд. оттиск из журн. «Записки Восточного отдела императорского рус-

ского» археологического общества», т. 23, вып. 1—2, стр. 67—101.)

7536. Поливанов Е. Д. Японская диалектология.— Пг., 1915, 231 стр.

6. СЛОВАРИ, СПРАВОЧНИКИ И РАЗГОВОРНИКИ

7537. Волюшин Н. А. Русско-японский переводчик.— СПб., 1898, 80 стр.

7538. [Гошкевич И.] Японско-русский словарь, составл. И. Гошкевичем при пособии японца Тацибана Коосай.— СПб., 1857, XVII, 462 стр.

Р е ц.:— «Отечественные записки», СПб., 1857, т. 115, № 12, отд. 2, стр. 67—69.

7539. Добротворский М. М. Аниско-русский словарь.— Казань, 1875, 487, 91 стр.

Т о ж е.— «Известия и ученые записки императорского Казанского университета», Казань, 1875, т. 11,

№№ 2, 3 (прилож.); 1876, т. 12, №№ 1—4.

7540. Костылев В. Я. Русско-японский словарь разговорного языка.— СПб., 1913, XLIII, 1003 стр.

Т о ж е.— 1914, XLIII, 1003 стр.

7541. Куруно И. Русско-японские разговоры. С приложением японских пословиц, поговорок и т. п., переведенных на русский язык, и некоторых русских пословиц с переводом на японский язык.— СПб., 1894, IX, 630 стр. (Литогр. изд.)

7542. [Куруно И., Панаев В. П.] Военный русско-японский толмач и краткий систематический словарь.— СПб., 1904, 68 стр.

То же. Изд. 2.— 131 стр.

7543. **Ливрон А. А.** де. Русско-японский словарь.— 1903, 487 стр.

То же. Изд. 2.— СПб., Иогансон, [1904], 251 стр.

7544. **Позднеев Д. М.** Новый иероглифический японо-корейско-китайский словарь, как попытка определения минимального числа иероглифов, общих для трех языков.— СПб., 1910, 21 стр. (Отд. оттиск из «Записок Восточного отделения императорского русского археологического общества», т. 20.)

То же.— «Записки Восточного отделения императорского русского археологического общества», СПб., 1911, вып. 3—4, стр. 77—97.

7545. **Попов А.** Японско-русский и русско-японский словарь.— Влд., 1907, VIII, 103 стр.

7546. **Реймерс В. А.** Русско-японский военный сухопутный и морской словарь.— Б. м., б. г., 189, III стр.

7547. **Слова и фразы японского и китайского языка на русском языке.**— Одесса, 1903, 48 стр.

7548. **Справочная книга г. Владивостока.** С приложением 5 рисунков, словарей китайского, корейского и японского, плана театра и плана города Владивостока.— Влд., Н. П. Матвеев, 1900, 202, 18, 20, 29 стр., план.

[О Японии см. стр. 1—29 приложения.]

7549. **Старчевский.** Карманный язычный словарь.— СПб., 1887, 208 стр. [О Японии см. стр. 201—202.]

7550. **Старчевский А. В.** Посредник-переводчик между Сибирской железной дорогой и иностранными судами, приходящими из разных тихоокеанских и Индийского архипелага портов во Владивостокский порт. (На 22 языках).— СПб., 1894, 551 стр.

[О Японии см. стр. 411—444.]

7551. **Старчевский А. В.** Спутник-толмач по Индии, Тибету и Японии, заключающий в себе языки: индустан-

ский (урду), тибетский, семнадцать тибетских наречий и японский язык. (По каждому языку до 7000 сл., до 500 разговорных фраз и грамматический очерк).— СПб., 1891, 432 стр. [О Японии см. стр. 250—432.]

Р е ц.:— «Исторический вестник», СПб., 1891, № 12, стр. 821—822.

7552. **Сутковой Г.** Краткий русско-японский словарь.— [СПб.], [1860 ценз.], 118 стр. (Литогр. изд.)

Р е ц.: (Критика и библиография).— «Морской сборник», СПб., 1863, № 3, стр. 4—6.

7553. [**Ханиуда.**] Русско-японский переводчик. Изд. 2.— СПб., 1898, IV, 80 стр. (Перед загл.: В. Волошинов.)

7554. [**Ханиуда.**] Японский переводчик.— СПб., Военно-ученый комитет Главн. штаба, 1887, IV, 80 стр.

То же. Изд. 2.— СПб., Военно-стат. отд. Главн. штаба, 1904, [4], 76 стр.

То же. Изд. 3, испр. и доп.— 1904, [4], 100 стр.

То же. Изд. 4, испр. и доп.— 1905, 100 стр.

7555. **Хлыновский М. И.** Русско-японско-корейский военный переводчик. Изд. 2, испр. и доп.— [Иркутск], 1904, 308 стр., разд. паг.

* * *

7556. **Библиотечковедение.** — «Известия книжных магазинов т-ва Вольф по литературе, наукам и библиографии», СПб., 1905, № 16, стр. 239.

[Описание русско-японского словаря «Новый лексикон славянско-японский», находящегося в библиотеке Геттингенского университета.]

7557. **Мацокин Н. П.** [Рец. на книгу] «Толковый словарь иностранных слов, вошедших в японский язык», Маннен Уеда и др.— В кн.: **Мацокин Н. П.** Мелкие статьи и библиографические заметки по Японии.— Влд., 1916, стр. 18—21 (34—37).

7. МЕТОДИЧЕСКИЕ И УЧЕБНЫЕ ПОСОБИЯ

7558. **Двиг Л.** Краткий самоучитель японского разговорного языка. Под ред. Иосибуми Куруно.— [СПб.], «Вестник знания», 1911, 64 стр. (Прилож. к журн. «Неделя вестника знания».)

7559. **Куруно Иосибуми.** Введение в изучение японского языка.— СПб., 1888, 152 стр.

7560. **Куруно Иосибуми, Панаев В. П.** Ключ к самоучителю японского языка.— СПб., 1913, 52 стр.

7561. Куроно И[осибуми], Панаев В. [П.] Самоучитель японского языка.—СПб., 1913, LXXX, 539, 38 стр.

7562. [Позднеев Д. М.] Приложение к конспекту лекции по грамматике японского разговорного языка Д. М. Позднеева.—СПб., изд. слушателей практической Восточной академии, 1911, 20 стр. (литогр.)

7563. Позднеев Д. [М.] Программа начального изучения японского языка.—СПб., 1908, 37 стр. (О-во востоковедения.)

7564. Позднеев Д. [М.] Сборник высочайших указов и официальных и частных общепотребительных документов. (Пособие по японскому языку.) — СПб., 1914, 136 стр. (Литогр. изд.)

7565. Позднеев Д. [М.] Японская газетная хрестоматия. Т. 1. Отд. 2. Телеграммы. Слова и перевод.—СПб., 1911, 229 стр. (Литогр. изд.)

7566. Русский в Японии. Самое простое и легкое руководство для скорого изучения японского языка, заключающее все самое необходимое в обыденной жизни и в путешествии с указанием точного произношения.—СПб., 1904, 26 стр. (Русские за границей.)

7567. Русский в Японии. Самое простое и легкое руководство к изучению японского языка, заключающее в себе все самое необходимое в обыденной жизни и в путешествии с указанием точного (токийского) произношения.—Влд., 1907, 66 стр.

7568. Смирнов Д. Руководство к изучению японского языка.—СПб., 1890, [6], XVI, 419 стр.

Р е ц.: — «Записки Восточного отделения императорского русского археологического общества», СПб., 1893, т. 7, вып. 1—4, стр. 356—357.

7569. Спальвин Е. Г. Вырезки из японских газет и журналов. Пособие к изучению особенностей слога современной японской периодической печати. Ч. 3. Русский перевод и транскрипция. Вып. 1.—Влд., 1911, VII, 136 стр. («Нихонго токухон», отд. XVI.)

7570. Спальвин Е. Г. Вырезки из японских газет и журналов. Пособие к изучению особенностей слога современной японской периодической печати. Ч. 1. Японский текст в полускорписном начертании. Изд. 3.—Влд.,

1912, 10, 75 стр. («Нихонго токухон», отд. XVI.)

7571. Спальвин Е. Г. Практические японские разговоры. Пособие для изучения простейших форм японского разговорного языка и для введения в японскую письменность... Ч. 1—2.—Влд., 1903—1910. (Отд. оттиск из журн. «Известия Восточного института», т. 24, 25, 34.)

7572. Спальвин Е. Г. Русский перевод и примечания к «Практическим японским разговорам». Предварительное издание. 1065—1414 (стр. 110—267 печатного текста).—Влд., 1911, 88 стр.

7573. Спальвин Е. Г. Собрание бесед и рассуждения современных японских деятелей. Пособие для изучения более трудных форм современного японского разговорного языка. С подстрочным нероглиф. словарем, русским переводом и примечаниями. 1. Японский текст.—Влд., 1913, I, 198, VI стр. («Известия Восточного института», 1913, т. 35, вып. 1.)

7574. Спальвин Е. Г. Собрание текстов преимущественно для первоначального преподавания японского книжного языка. Ч. 1. Японский текст. Изд. 3, измененное и доп.—Влд., Восточный институт, 1913, II, 51 стр. («Нихонго токухон», отд. VII.)

7575. Спальвин Е. Г. Собрание текстов преимущественно для первоначального преподавания японского книжного языка. Ч. 2. Вып. 1—2.—Влд., Восточный институт, 1910—1911. Вып. 1. Подстрочный словарь к текстам 1-го изд., VII отд., «Японской хрестоматии». Приложение: ключевой указатель, сост. М. Мацуда, 1910, II, 52 стр. Вып. 2. Приложение: ключевой указатель, сост. М. Мацуда, 1911, 2, 21 стр. («Нихонго токухон», отд. VII.)

7576. Спальвин Е. Г. Собрание текстов преимущественно для первоначального преподавания японского книжного языка. Ч. 3. Русский перевод и транскрипция. Вып. 1.—Влд., Восточный институт, 1911, VII, 60 стр. («Нихонго токухон», отд. VII.)

7577. Спальвин Е. Г. Хрестоматия разговорного японского языка. Т. 1—2.—Влд., 1903—1907.

Т. 1. 1903, 4, 440, IV стр.

Т. 2. 1907, VI, 303, VIII стр.

То же. В журн.—«Известия Восточного института», Влд., 1902, т. 3,

вып. 2—5; 1903, т. 4, 5; 1907, т. 17.

7578. **Спальвин Е. [Г.]** Японская армия. Пособие для изучения важнейших японских терминов. Особое приложение к «Практическим японским разговорам». Ч. II. Подстрочный иероглифический словарь.— Влд., 1909, XV, 142 стр.

Рец.: **Изместьев П.**— «Офицерская жизнь», Варшава, 1909, № 191, стр. 1339.

7579. **Спальвин Е. Г.** Японские анекдоты и сказки. (Тексты для первоначального чтения.)— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 4, стр. 19—34. (Отд. оттиск.)

7580. **Спальвин Е. Г.** Японские анекдоты, краткие рассказы и пословицы. (Японские тексты для начинающих.) «Известия Восточного института», Влд., 1900, т. 2, вып. 1, стр. 1—18.

XIV. ИСКУССТВО

1. ОБЩИЕ РАБОТЫ

7581. **Вокруг света. Виды, памятники, типы. Худож. альбом в красках с поясн. текстом П. П. Матиля. Вып. 1. Япония.**— М., И. Кнебель, б. г., 2, VIII стр.

7582. **Гартман С.** Японское искусство. Пер. с англ. [и предисл.] О. Криńskiej.— СПб., 1908, 104 стр.

Р е ц.: **Александров И.**— «Исторический вестник», СПб., 1910, № 3, стр. 1123—1124;— «В мире искусства», Киев, 1909, № 2—3, стр. 59;— «Известия книжных магазинов т-ва Вольф по литературе, наукам и библиографии», СПб., 1909, № 2, стр. 47, № 4, стр. 6;— «Нива» (Ежемес. лит. прилож.), СПб., 1909, апрель, стлб. 678; **Тухенд-хольд Я.**— «Современный мир», СПб., 1909, № 9, стр. 100.

7583. **Ру А.** Краткая история искусств. Пер. с франц. под ред. В. В. Битнера.— СПб., В. В. Битнер, 1903, 120 стр. (Энциклопедическая б-ка для самообразования.)

[О Японии см. стр. 56—57.]

* * *

7584. **Брюнинг А.** Влияние Китая и Японии на европейское искусство. Пер. с нем. А. Папер.— «Вестник воспитания», М., 1902, № 9, стр. 156—176.

7585. **Вёрман К.** Японское искусство. Пер. с нем. А. И. Сомова.— В кн.:

Вёрман К. История искусства всех времен и народов. Т. 1. Искусство дохристианских и нехристианских народов.— СПб., «Просвещение», б. г., стр. 711—749.

7586. **Востоков Г.** Японское искусство.— В кн.: «Япония и ее обитатели», СПб., Брокгауз—Ефрон, 1904, стр. 296—303.

7587. **Из музыкальных наблюдений.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 238, стр. 109—113.

7588. **Исполатов В.** Японское искусство.— «Колосья», 1885, № 1, стр. 333—345.

7589. **Кучман М.** Древнее искусство Дальнего Востока. Очерк. Пер. М. Л.— «Природа и люди», СПб., 1913, № 39, стр. 616—618.

7590. [Левинсон А. Я.] [Об искусстве Японии.]— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 226, стр. 79—81.

[Изложение содержания лекции об японской живописи.]

7591. **О влиянии Китая и Японии на европейское искусство.**— «Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1901, № 8, стр. 119—128.

7592. **Шорн.** Художественные сюжеты в японском искусстве.— «Исторический вестник», СПб., 1882, № 5, стр. 421—432.

7593. **Японские музыкантши.**— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1890, № 1141, стр. 398.

2. АРХИТЕКТУРА

7594. Европейские постройки в Японии.— «Живописное обозрение», СПб., 1880, № 21, стр. 403. (Смесь.)

7595. Замечательные постройки последнего времени.— «Природа и люди», СПб., 1899, № 26, стр. 427. (Из области техники.)

[Стекланный дом в Японии.]

7596. Мосты и их история. Культурно-исторический очерк.— «Вокруг света», М., 1916, № 18, стр. 278—282. [На стр. 280 — мосты в Японии.]

7597. Оригинальный храм.— «Нива» (Ежемес. лит. прилож.), СПб., 1904, № 11, стр. 5333.

[Храм в Киото.]

7598. Святые храмы Изе.— «Путеводный огонек», М., 1905, № 23, стр. 670.

7599. Храмы в Никко.— «Вокруг света», М., 1901, № 34, стр. 542. (К рисункам.)

7600. Хроника жизни за неделю.— «Восточное обозрение», Иркутск, 1886, № 11, стр. 14—15.

[Приглашение немецкого архитектора для строительства зданий в Токио.]

7601. Японский мост в Ивакуни.— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1877, № 456, стр. 211.

[Внешнее оформление моста.]

3. ИЗОБРАЗИТЕЛЬНОЕ ИСКУССТВО

7602. Грабарь И. Японская цветная гравюра на дереве.— М., С. А. Щербаков и В. В. Мекк, 1903, 25 стр.

7603. Каталог к альбому с фотографическими снимками античных японских изделий. Общество художественных и античных вещей Икедо в Киото, в Японии.— СПб., 1900, 103 стр.

* * *

7604. [Анн. на книгу] Holmes J. Hokusai.— «Мир божий», СПб., 1899, № 6, стр. 119. (Новости иностранной литературы.)

7605. [Анн. на книгу] Houkousai par Edmond de Goncourt.— «Мир божий», СПб., 1896, № 6, стр. 35. (Библиографический отдел.)

7606. Бронзовое изображение Иедо-Сама близ Иокогама.— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1872, № 203, стр. 323.

[Описание статуи.]

7607. Грабарь И. Упадок или возрождение? Очерк современных течений в искусстве.— «Нива» (Ежемес. лит. прилож.), СПб., 1897, янв., стр. 37—74.

[Об искусстве Японии и его влиянии на французское искусство.]

7608. Гузиков С. М. Несколько мыслей об искусстве. (По поводу японской выставки).— «Вестник знания», СПб., 1905, № 11, стр. 101—106.

7609. Древнейший музей мира.— «Природа и люди», СПб., 1912, № 42, стр. 662. (Со всех концов света.)

[Музей в г. Нара — декоративное искусство.]

7610. Какусен Токундага. Старое и новое искусство в Японии.— «Вестник знания», СПб., 1909, № 6, стр. 783—785.

7611. Ольденбург С. Ф. Материалы по буддийской иконографии. Ст. 3. Японская статуэтка Авалокитешвари.— В кн.: «Сборник музея по антропологии и этнографии при императорской Академии наук», СПб., 1901, № 3, стр. 9—10.

7612. Основные мотивы японского художественного творчества.— «Русский вестник», СПб., 1897, № 5, стр. 355.

[Изложение статьи Revon M. «Les hommes du Hokusai» (Nouvelle Revue, 1 et 15 mars, 1897).]

7613. Пунин М. Японская гравюра.— «Аполлон», Пг., 1915, № 6—7, стр. 1—35.

7614. Пшесмыцкий З. Японская гравюра. Пер. А. Р. и Н. Ф.— «Вопросы жизни», СПб., 1905, № 2, стр. 247—280.

7615. Фикс А. Д. Японская гравюра. Пер. с англ. А. Е-на.— «Искусство и жизнь», Пг., 1916, № 7, стр. 9—12.

7616. Харада Жиро. Японское искусство на Панамо-Тихоокеанской выставке. Пер. Е. Егорова.— «Искусство и жизнь», Пг., 1916, № 2, стр. 5—8.

7617. Японская живопись.— «Вокруг света», М., 1895, № 2, стр. 31. (К рисункам.)

7618. Японская художница.— «Современная жизнь», СПб., 1904, № 37, стр. 183.

[О Фуги-Иосида.]

7619. Японские карикатуристы.— «Нива», СПб., 1905, № 44, стр. 863—867.

7620. Японские политипажи.— «Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1904, № 5, стр. 207—212. (Художественные новости.) (Подпись: Е. С.)

4. ПРИКЛАДНОЕ ИСКУССТВО

7621. Виды, сцены и типы в Японии. Японский царь-колокол.— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1884, № 815, стр. 159.

7622. Икебана — японское искусство цветочной декорации.— «Вестник иностранной литературы», СПб., 1911, № 8, стр. 27—30.

7623. История масок.— «Природа и люди», СПб., 1910, № 17, стр. 266—267.

[О японском орнаменте и декоративной живописи и их влиянии на Европу.]

7624. Растительный мир и орнамент.— «Нива», СПб., 1912, № 32, стр. 638—641; № 33, стр. 657. (Подпись: В. Н. Н.)

7625. Японская лампа.— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1874, № 310, стр. 395.

7626. Японские букеты.— «Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1897, № 1, стр. 100—103. [Искусство икебана.]

7627. Японские игрушки.— «Природа и люди», СПб., 1894, № 43, стр. 691. (Наука и забава.)

7628. Японские кустари.— «Вокруг света», М., 1908, № 42, стр. 704—705. (Обо всем и отовсюду.) (Подпись: А. Г.) [Художественное ремесло.]

7629. Японские шары богов.— «Нива», СПб., 1891, № 7, стр. 165. (Смесь.)

[Изделия из горного хрусталя.]

7630. Японский лак.— «Современная жизнь», СПб., 1904, № 11, стр. 67.

7631. Японский царь-колокол.— «Вокруг света», М., 1900, № 4, стр. 62. (К рисункам.)

[Колокол при главном буддийском храме в Токио.]

7632. Японский «царь-колокол».— «Современная жизнь», СПб., 1905, № 3, стр. 2. (Разные известия.)

[Японские колокола из храмов в Киото.]

5. ДЕКОРАТИВНОЕ САДОВОДСТВО

7633. Григорьев А. В. Садоводство в Японии.— М., 1892, 8 стр. (Отд. от тиски из журн. «Вестник садоводства, плодоводства и огородничества», 1892, № 11, стр. 525—532).

7634. Живописная Япония.— «Живописное обозрение всего мира», СПб., 1911, № 11, стр. 8.

[О японском искусстве разводить деревья.]

7635. Искусственные карликовые деревья в Японии.— «Научное обозрение», СПб., 1894, № 32, стр. 1019—1021.

7636. Садоводство в Японии.— «Живописное обозрение», СПб., 1890, № 34, стр. 3 (обл.). (Разные известия.)

7637. Японские и китайские фигурные папоротники.— «Нива», СПб., 1903, № 29, стр. 578—580.

[Описание растений и изделия японских садовников из корней папоротника.]

7638. Японские карликовые деревья.— «Вокруг света», М., 1907, № 26, стр. 413—414.

7639. Японские карликовые деревья.— «Вокруг света», М., 1913, № 19, стр. 317.

7640. Японское садоводство.— «Вокруг света», М., 1910, № 31, стр. 556. (Обо всем и отовсюду.) (Подпись: З.)

6. ВЫСТАВКИ

7641. **Выставка художественных искусств Утагавы Ваганы.** Февраль 1913.— Варшава, О-во поощрения художеств в царстве Польском, 1913, [5 стр.].

[О выставке гравюр японских мастеров школы Утагавы].

7642. **Колобашкин Н. Н.** Описание выставки китайских и японских произведений искусства, промышленности и предметов культа и обихода.— М., 1906, 39 стр.

[О Японии см. стр. 23—39.]

7643. **Указатель выставки японской живописи в императорском обществе поощрения художников.**— СПб., 1896, 36 стр.

* * *

7644. **В мире искусства. Восточное и японское искусство в Европе.**— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1891, № 1174, стр. 59—62. (Подпись: В. Ч.)

7645. **Воллан Г. де.** Мирное торжество в Киото. (Письмо из Японии.)— «Русское обозрение», М., 1896, т. 42, декабрь, стр. 1028—1042.

[Четвертая национальная промышленная выставка в Киото и 1100-летний юбилей перенесения столицы в Киото.]

7646. **Врадий В. П.** По поводу японских естественно-исторических музеев. Очерк из путешествия по Азии.— «Вокруг света», М., 1902, № 33, стр. 526—527.

7647. **Выставка в Киото.**— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1872, № 204, стр. 343—344.

[О первой промышленной выставке.]

7648. **Выставка работ японских художников.**— «Нива», СПб., 1897, № 1, стр. 19. (Подпись: Н. К.)

[Выставка в императорской Академии художеств.]

7649. **Выставка работ японских художников.**— «Нива», СПб., 1897, № 5, стр. 108—119.

[Снимки с картин и краткое содержание каждой картины.]

7650. **Выставка «Тайсио».**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 145, стр. 44—45.

7651. **Детская воздухоплавательная выставка.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 43, стр. 37—38.

7652. **Зазерский В. И.** Обзор коллекции торгово-промышленного музея при Восточном институте. (Приложение к протоколу 16 мая 1903 г.).— «Известия Восточного института», Влд., т. 9, 1903, стр. 1—83.

7653. **Искусство в Японии.**— «Живописное обозрение», СПб., 1880, № 10, стр. 194. (Смесь.)

[Выставка прикладного искусства в Эдо.]

7654. **Коммерческие музеи в Японии.**— «Вестник финансов, промышленности и торговли», СПб., 1915, № 22, стр. 432—433.

7655. **Новости искусства.**— «Живописное обозрение», СПб., 1896, № 50, стр. 43.

[О выставке японской живописи в Академии художеств.]

7656. **Открытие национальной японской выставки.**— «Всемирная иллюстрация», 1890, № 1116, стр. 402.

7657. **Префектуры, собирающиеся своими экспонатами участвовать в выставке Тайсио.**— «Китай и Япония», Хабаровск, 1913, № 152, стр. 43—44.

7658. **Чуйко В. В.** Японская выставка.— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1897, № 1458, стр. 33, 36.

[О японской художественной выставке в Петербурге.]

7659. **Японская выставка в Париже. (Искусство.)**— «Нива», СПб., 1893, № 11, стр. 263. (Подпись: В. Ч.)

[Творчество Утамаро и Хиросигэ.]

7660. **Японская художественная выставка.**— «Восточное обозрение», Иркутск, 1897, № 27, стр. 2. (Подпись: Н. Н.)

7. ТЕАТР И МУЗЫКА

7661. **Бернштейн Н. Д.** Музыка и театр у японцев. (Краткий очерк.)— СПб., Л. М. Готц, [1905], 36 стр.

7662. **Келлерман Б.** «Сасса-но-ясса» («Японские танцы».) Авториз. пер.

А. Даманской.— СПб., Д. М. Гушзап, б. г., 141 стр.

Р е ц.: **Чуносков М.**— «Новое слов.», СПб., 1914, № 8, стр. 156—157.

Т о ж е.— Пг., 1914.

7663. **Науман Э.** Иллюстрированная всеобщая история музыки. Развитие музыкального искусства с древнейших времен до наших дней. Пер. с нем. Т. 1.—СПб., Ф. Щепанский, 1897, 261 стр.

[О Японии см. стр. 20—21.]

7664. **Фаминцин А. С.** Древняя индо-китайская гамма в Азии и Европе с особенным указанием на ее проявление в русских народных напевах с многочисленными нотными примерами. Муз.-этногр. этюд.—СПб., 1889, 174 стр.

[О Японии см. стр. 61—63.]

* * *

7665. **Азбелев Н. П.** Театр в Японии.—«Мир божий», СПб., 1904, № 12, стр. 1—45.

7666. **Асланов А. П.** Кое-что о современной японской и китайской музыке.—«Библиотека театра и искусства», СПб., 1907, № 10, стр. 34—39.

7667. **Балет в Киото.**—«Вокруг света», М., 1887, июль, № 28, стр. 445—446. (Новости под рукой.)

7668. **Балет в Японии.**—«Вокруг света», М., 1894, № 23, стр. 367. (Новости под рукой.)

7669. **Бернштейн Н. Д.** Японская музыка.—В кн.: «Япония и ее обитатели», СПб., Брокгауз—Ефрон, 1904, стр. 304—311.

7670. **Бонч-Томашевский М.** Японский театр.—«Маски», М., 1912/13, № 4, стр. 64—75.

7671. **Волконский М. Н.** Маленькие очерки.—«Вокруг света», М., 1903, № 3, стр. 39—45; № 4, стр. 58—61.

[О японском театре.]

7672. **Волконский М. [Н.]** Японский театр.—В кн.: **Львович В.** По Азии. Сборник описательных статей, М., 1903, стр. 363—371.

7673. **Волшебный фонтан.**—«Вокруг света», М., 1908, № 27, стр. 461. (Обо всем и отовсюду.)

[О труппе японских фокусников.]

7674. **Генерал Куроки на сцене.**—«Живописное обозрение», СПб., 1905, № 6, стр. 146. (Смесь.)

[Гастроли японской драматической труппы в Германии, пьеса «Робини», рассказывающая о юношеских годах генерала Куроки.]

7675. **Гимн города Токио.**—«Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 57, стр. 33—34.

7676. **Гли Г.** Японский театр.—«Всемирная панорама», Пг., 1914, № 21, стр. 10—11.

7677. **Джинтаро М.** Трюки японских жонглеров. Статья японского жонглера М. Джинтаро. Пер. А[бросова] С. В.—«Весь мир», СПб., 1914, № 50, стр. 22—24. (Наука и жизнь.)

7678. **Древне-японская драма.** (Пер. с англ.)—«Природа и люди Дальнего Востока», Влад., 1906, № 14, стр. 15; № 16, стр. 11; № 17, стр. 11—12.

7679. [**Иедоко.**] Театр в Японии.—«Нива», СПб., 1887, № 43, стр. 1068, 1070.

7680. **Келлерман Б.** Японский театр.—«Северные записки», 1913, май—июнь, стр. 222—226.

7681. **Комментан О.** Увеселения в Японии.—Литературное прибавление к «Нувеллисту», СПб., 1864, № 3, стр. 20—22.

[Театр, музыка, быт и нравы.]

7682. **Кудревецкий П.** Моримото. (Несколько слов о мимике.)—«Природа и люди», СПб., 1891, № 1, стр. 12—13.

7683. **«Макбет» Шекспира на японской сцене.**—«Весь мир», СПб., 1913, № 52, стр. 27. (Театр.)

7684. **Музыка в Японии.**—«Нива», СПб., 1893, № 29, стр. 670.

7685. **Музыка у японцев.**—«Живописное обозрение», СПб., 1876, № 11, стр. 175. (Новости науки и жизни.)

7686. **Новый балет «Дочь микадо».**—«Нива», СПб., 1897, № 51, стр. 1219—1220.

7687. **О театральных представлениях японцев.**—«Драматический вестник», СПб., 1808, ч. 2, № 47, стр. 165—168.

7688. **Об азиатских театрах.** [Из «Efprit des jounaux»]—«Муза», СПб., 1796, ч. 1, март, стр. 188—194.

[О Японии см. стр. 190—192.]

7689. **Орлов М.** Японская музыка и песня.—«Труд», СПб., 1895, № 8, стр. 470—471. (За границей.)

7690. **Пановский Н.** Японцы.—«Современная летопись», М., 1868, № 10, стр. 12—13.

[Японские артисты в России.]

7691. (**Пестрядь.**)—«Новое слово», СПб., 1909, № 7, стр. 155—159.

[Создание японской драматической консерватории и первого театра европейского типа.]

7692. **Произведения Шекспира на японской сцене.**— «Новый мир», СПб., 1905, № 19, стр. 140. (Культура и наука.)

7693. **Сада Якко.**— «Нива», СПб., 1902, № 11, стр. 219—220.

[Заметка о творчестве японской актрисы (к гастрोलю в Петербурге).]

7694. **Сербский Д.** Театр и актеры в Японии.— «Север», СПб., 1906, № 9, стлб. 219—222; № 10, стлб. 239—240, 243—248.

[Очерк исторического развития драматургии в Японии.]

7695. **Театр в Италии и Японии.**— «Книжки недели», СПб., 1892, № 10, стр. 231—234. (Из иностранных изданий.)

7696. **Театр в Китае и Японии.**— «Русский вестник», СПб. 1900, № 11, стр. 290—296. (Библиография.)

[О Японии см. стр. 294—295. Изложение статьи Hitomi J. «Le théâtre japonaise» из «Revue et Revue des Revues».]

7697. **Театр в Токио.**— «Мир божий», СПб., 1893, № 7, стр. 224. (Смесь.)

7698. **Театр в Японии.**— «Нива». (Ежемес. лит. прилож.), СПб., 1897, дек., стлб. 877—880.

7699. **Театр и гейши в Японии.**— «Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1901, № 9, стр. 255—257.

7701. **Театр у японцев.**— «Весь мир», СПб., 1913, № 25, стр. 24.

7702. **Театры в Японии.**— «Живописное обозрение», СПб., 1873, № 2, стр. 31. (Смесь.)

7703. **Трагедия в Японии.**— «Искусство», [СПб.], 1884, № 60, стр. 861—864.

7704. **Уманец С. И.** Японский театр. Очерк.— «Груд», СПб., 1895, № 2, стр. 368—383.

7705. **«Фауст» Гёте на сцене в Токио.**— «Весь мир», СПб., 1913, № 23, стр. 24—25.

7706. **(Хроника.)**— «Книжный вестник», СПб., 1884, № 314, стр. 120.

[О лекции в Петербургской консерватории о японской музыке.]

7707. **Черевкова А.** Из воспоминаний о Японии. Японский театр.—

«Исторический вестник», СПб., 1893, № 2, стр. 540—553; № 3, стр. 850—874.

7708. **Шекспир на японской сцене. (Из иностранных журналов.)**— «Мир божий», СПб., 1903, № 6, стр. 59—61. (За границей.)

7709. **Японская актриса Сада-Якко.**— «Вестник иностранной литературы», СПб., 1901, № 10, стр. 358—361.

7710. **Японская артистка Сада Иакко.**— «Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1900, № 11, стр. 582—583. (Из артистического мира.)

7711. **Японская Дузе.**— «Вестник иностранной литературы», СПб., 1900, № 10, стр. 381—384.

[О Сада Якко.]

7712. **Японская патриотическая драма.**— «Нива» (Ежемес. лит. прилож.), СПб., 1904, № 9, стр. 139—143.

[Тюсингура.]

7713. **Японские театры.**— «Вокруг света», М., 1890, № 50, стр. 802. (Новости под рукой.)

7714. **Японские флейтисты.**— «Вокруг света», М., 1913, № 13, стр. 208.

7715. **Японские фокусники, работающие не руками, а ногами.**— «Всемирный путешественник», СПб., 1874, № 3, стр. 181—182.

7716. **Японский актер.**— «Современная жизнь», СПб., 1904, № 7, стр. 42.

7717. **Японский театр.**— «Всемирная иллюстрация», СПб., 1873, № 236, стр. 30.

7718. **Японский театр.**— «Мир божий», СПб., 1894, № 5, стр. 250—251. (Смесь.)

7719. **Японский театр.**— «Вестник иностранной литературы», СПб., 1897, № 10, стр. 364—369.

7720. **Японский театр.**— «Новый журнал литературы, искусства и науки», СПб., 1904, № 10, стр. 52—58.

7721. **Японский театр.**— «Вокруг света», М., 1904, № 28, стр. 471.

7722. **Японский театр.**— «Всеобщая иллюстрация», СПб., 1911, № 46, стр. 8.

7723. **Японский театр.**— «Живое слово», М., 1914, № 11, стр. 187. (Подпись: В. Е.)

7724. **Японцы.**— «Отечественные записки», СПб., 1868, № 3—4, стр. 111. (Современные заметки.)

[Японский цирк в Петербурге.]

ХV. ЯПОНОВЕДЕНИЕ В РОССИИ

1. ОБЩИЕ РАБОТЫ

7725. **Бартольд В.** История изучения Востока в Европе и в России. Лекции, читанные в Импер. Сант.-Петербургском ун-те. — СПб., 1911, XIII, 282 стр.

[Португальцы в Индии, Китае и Японии см. стр. 82—85. Голландцы в Японии см. стр. 88—94. Европейцы в Японии см. стр. 119—120. Первые японцы в России и школа для изучения японского языка см. стр. 176—177. Лаксман в Японии см. стр. 200. Сношения России с Японией см. стр. 204—205.]

7726. **Веселовский Н. И.** Сведения об официальном преподавании восточных языков в России. — СПб., 1879, 162 стр.

[Об изучении японского языка в России см. стр. 61—75.]

То же. — В кн.: «Труды 3-го Международного съезда ориенталистов в С.-Петербурге», 1876. Т. 1. — СПб., 1879—1880, стр. 97—256.

[О Японии см. стр. 157—167.]

7727. **Дмитриев Н. Н.** Обзор лекций торгово-промышленного музея при Восточном институте. Дополнено и изменено. — Влд., 1910, II, 36 стр.

[О японских экспонатах см. стр. 1—6, 21—24 и др.]

7728. **Кюнер Н.** Взгляд на современное состояние европейской литературы, в частности географической, о Дальнем Востоке. — Влд., 1903, 26 стр. (Из «Известий Восточного института», т. 9, стр. 1—26).

7729. **Обзор современной постановки изучения восточных языков за границей.** Сост. в общей канцелярии Министерства финансов. Под общ. ред.

В. Котвича. — СПб., М-во финансов, 1911, XXXVI, 260 стр.

[О Японии см. стр. XXII, 14—15, 63—64, 76—81, 85, 88, 90—91 и др.]

7730. **Позднеев Д.** Занятия секции Китая и Японии XI Конгресса ориенталистов в Париже. — СПб., 1897, 29 стр. (Из «Журнала Министерства народного просвещения», 1897, № 11, отд. 4.)

7731. **Попов.** Краткий исторический взгляд на развитие преподавания восточных языков в русских университетах и других учебных заведениях М-ва народного просвещения. — СПб., 1855, 11 стр. (Отд. оттиск из «Журнала Министерства народного просвещения», 1855, № 10).

7732. **Спальвин Е. Г.** Библиографические заметки по японоведению. — «Известия Восточного института», Влд., 1909, т. 31, вып. 1, стр. 1—22.

[Обзор словарей.]

7733. **Спальвин Е. Г.** Японо-русская газета Нициро симбун. — Влд., 1916, 6 стр. («Известия Восточного института», Влд., т. 31, вып. 2.)

* * *

7734. **Азиатские общества.** — «Азиатский вестник», СПб., 1825, № 6, стр. 427.

[Обзор современных азиатских обществ и их изданий.]

7735. **Азиатский музей.** — В кн.: «Материалы для истории академических учреждений за 1889—1914 гг.», Пг., 1917, ч. 1, стр. 227—235.

7736. **Азиатский музей императорской Академии наук.** — «Современ-

ная жизнь», СПб., 1904, № 11—12, стр. 9. (Разные известия.)

7737. (Библиографическое.) — «Известия книжных магазинов т-ва Вольф», СПб., 1905, № 5—6, стр. 72.

[О присылке книг Токийским университетом в книгохранилище московского музея.]

7738. Вельяминов-Зернов В. Четвертый международный съезд ориенталистов. — «Журнал Министерства народного просвещения», СПб., 1879, № 1, стр. 1—13. (Современная летопись.)

7739. Восток и Запад. — «Восточное обозрение», Иркутск, 1883, № 47, стр. 3—4.

[О преподавании японского языка.]

7740. Дополнительные сведения о распоряжениях Петра Великого для обучения русских восточным языкам. — «Журнал Министерства народного просвещения», СПб., 1853, № 10, стр. 28—29. (Разные известия.)

7741. (Заметки.) — «Разведчик», СПб., 1905, № 772, стр. 632.

[О курсах японского и китайского языков в Петербурге.]

7742. Заседание восточного отделения императорского археологического общества. — «Журнал Министерства народного просвещения», СПб., 1859, № 3, стр. 134—135. (Разные известия.)

7743. Иванов П. И. Дополнительные сведения о распоряжениях Петра Великого для обучения русских восточным языкам. — «Вестник императорского русского географического общества», СПб., 1853, ч. 8, кн. 4, отд. 7, стр. 170—171.

[О назначении на службу лиц, которые обучались японскому языку.]

7744. Иванов П. И. Распоряжения Петра Великого об обучении в России японскому языку. — «Вестник императорского русского географического общества», СПб., 1853, ч. 8, кн. 3, отд. 8, стр. 4—5.

7745. Изучение восточных языков в России. — «Средняя Азия», Ташкент, 1911, кн. 1, стр. 96—108. (Подпись: А. Б.)

[О Владивостокском восточном институте.]

7746. Интерес к изучению Японии. (Из газет.) — «Вестник императорского общества востоковедения», Пг., 1916, № 8, стр. 130—131.

7747. Кохан. Офицеры-востоковеды. — «Разведчик», СПб., 1910, № 1040, стр. 603—604.

7748. Кохан. Офицеры-востоковеды. — «Разведчик», СПб., 1911, № 1070, стр. 270—271.

7749. Лекция В. М. Мендрина. — «Дальневосточный мир», Влад., 1914, февраль, № 8, стр. 15. (Подпись: А. П.) [О трех священных сокровищах.]

7750. Матвеев М. Л. К познанию Востока. — «Разведчик», СПб., 1912, № 1118, стр. 230—231.

7751. Необходимость изучения Японии. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 229, стр. 69—73.

7752. Новаковский С. И. Программа лекции «Япония». (Факты и личные впечатления.) — В кн.: «Публичные лекции, посвященные изучению Востока и Англии», Саратов, 1916, стр. 7—9.

7753. Новый порядок изучения офицерами восточных языков. — «Разведчик», СПб., 1910, № 1015, стр. 230—231. (Подпись: А. Д.)

7754. О состоянии восточной словесности в России. — «Азиатский вестник», СПб., 1825, № 8, стр. 81—116. (Подпись: А. Р.)

[История изучения восточных языков в России.]

7755. Обзорение хода и успехов преподавания азиатских языков при Казанском университете. — «Журнал Министерства народного просвещения», СПб., 1843, № 7, стр. 50—78.

7756. Одиннадцатый международный конгресс ориенталистов в Париже. [6—15 сент. 1897 г.] — «Восточное обозрение», Иркутск, 1898, № 57, стр. 2.

[О первом конгрессе и коллекции предметов японского искусства Чернуши в Париже.]

7757. Ольденбург С. [Ф.] Первый съезд востоковедов на Дальнем Востоке. — «Журнал Министерства народного просвещения», СПб., 1903, № 9, стр. 38—43.

7758. Отчет о деятельности общества изучения Амурского края за 1907 г. — «Записки общества изучения Амурского края», Влад. 1908, т. 12, стр. 1—55, разд. паг.

7759. Отчет о деятельности Приамурского отдела императорского русского географического общества за 1910—1911 гг. — «Записки Приамурского отдела императорского русского

географического общества», Хабаровск, 1912, т. 8, вып. 2, стр. 1—26.

7760. Петр Великий и японский язык.—«Живописное обозрение», СПб., 1904, № 45, стр. 713. (Смесь.)

7761. Петр Великий и японский язык.—«Современная жизнь», СПб., 1904, № 51, стр. 240.

7762. Позднеев Д. Занятия секции Китая и Японии XI конгресса ориенталистов в Париже.—«Журнал Министерства народного просвещения», СПб., 1897, № 11, стр. 1—27. (Современная летопись.)

7763. Политическая хроника. События русской жизни.—«Восточное обозрение», Иркутск, 1889, № 15—16, стр. 13—14.

[О необходимости введения преподавания индийской, японской и корейской словесности на факультете восточных языков СПб. ун-та.]

7764. Распоряжение Петра Великого об обучении в России японскому языку.—«Журнал Министерства народного просвещения», СПб., 1853, № 9, стр. 86—89. (Разные известия.)

7764a. Результаты изучения японского и китайского языков русскими военными.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1911, № 50, стр. 39.

7765. Савельев П. С. Восточные литературы и русские ориенталисты.

—«Русский вестник», СПб., 1856, т. 2, март, кн. I, стр. 115—124; апрель, кн. II, стр. 270—278; т. 3, май, кн. I, стр. 28—38. (Современная летопись.)

7766. Сгибнев А. Об обучении в России японскому языку. — «Морской сборник», СПб., 1868, № 12, стр. 55—61.

7768. Син Ко. Офицеры-восточники и офицеры-переводчики.—«Разведчик», СПб., 1912, № 1136, стр. 521—523.

7769. Слова и дела.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 226, стр. 81—83.

[Востоковедение в России.]

7770. События русской жизни.—«Восточное обозрение», Иркутск, 1883, № 43, стр. 15—16.

[О пребывании путешественника Полякова в Японии и его научных исследований.]

7771. Современный водоворот.—«Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 229, стр. 75—78.

[Японоведение в России.]

7772. Черепнин Н. П. Первый японец в России.—«Газета для детей и юношества», М., 1913, № 47, стр. 6—8.

[О Денбее.]

7773. Японская библиотека Норденшельда.—«Россия», М., 1884, № 18, стр. 11. (Наука, искусство и художество.)

2. ОБЩЕСТВО ВОСТОКОВЕДЕНИЯ. РУССКО-ЯПОНСКОЕ ОБЩЕСТВО

7774. Главная цель учреждения японско-русской Ассоциации.—Влд., 1908, 9 стр.

7775. Инструкция московскому отделению русско-японского общества в Петрограде.—М., [1916], [2 стр.].

7776. Обзор деятельности Общества [востоковедения] с 1900 по 1907 г. Справочные и руководящие сведения. Отчеты. Курсы востоковедения.—СПб., 1907, 84 стр.

7777. Обзор деятельности Общества [востоковедения] за 1907—1908 гг.—СПб., 1908, 39, 38 стр.

7778. Обзор деятельности Общества [востоковедения] и практической Восточной академии за 1909—1910 гг.—СПб., 1910, 61 стр.

7779. Обзор деятельности Общества востоковедения и практической Во-

сточной академии за 1911—1912 гг.—СПб., 1913, 47, 7 стр.

7780. Отчет о деятельности Общества русских ориенталистов в СПб. за 1910 г. Составлен по 1 декабря 1910 г.—СПб., 1911, 104 стр.

7781. Отчет о деятельности Общества русских ориенталистов за 1911 г. Составлен по 31 декабря 1911 г.—СПб., 1912, 75 стр.

7782. Отчет о деятельности Общества русских ориенталистов за 1912. Составлен по 31 декабря 1912.—СПб., 1913, 38 стр.

* * *

7783. В русско-японском обществе.—«Вестник русско-японского общества в Петрограде», Пг., 1917, № 1—4, стр. 33—36.

7784. В русско-японском обществе. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 233, стр. 83—86.

[Отчет о деятельности общества.]

7785. В русско-японском обществе в Петрограде. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1916, № 240, стр. 101—103.

7786. В японско-русском обществе в Токио. — «Вестник торгово-справочного бюро при русско-японском обществе», Пг., 1916, № 1, стр. 37—40.

[Материалы общего годичного собрания.]

7787. Возникновение и деятельность торгово-справочного бюро. — «Вестник торгово-справочного бюро при русско-японском обществе», Пг., 1916, № 1, стр. 8—14.

7788. Вонсович И. Деятельность торгово-справочного бюро при русско-японском обществе и характеристика русско-японских деловых сношений за 1916 год. — «Вестник русско-японского общества в Петрограде», Пг., 1917, № 1—4, стр. 18—20.

7789. Деятельность Приамурского отдела императорского общества востоковедения. — «Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1913; вып. 2, стр. 1—31.

7790. Игнатьев С. И. Наши востоковеды. (По поводу возникновения нового «Общества русских ориенталистов» в С.-Петербурге.) — «Исторический вестник», СПб., 1910, № 3, стр. 603—613.

[О создании русского общества ориенталистов.]

7791. Императорское общество востоковедения. — «Вестник императорского общества востоковедения», Пг., 1916, № 1, стр. 10—16.

[Основание общества, его задачи и деятельность.]

7792. К изучению Японии. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 235, стр. 98—100.

[Деятельность японского отделения Общества востоковедения.]

7793. Нам нужно изучать Японию. — «Вокруг света», М., 1915, № 45, стр. 718.

[В связи с образованием японского отдела в императорском Обществе востоковедения в Петрограде.]

7794. Ольденбург С. [Ф.] Русский комитет для изучения средней и восточной Азии. — «Журнал Министерства народного просвещения», СПб., 1903, № 9, стр. 44—47.

[О деятельности русских востоковедов, в том числе и японоведов.]

7795. Отчет о деятельности Приамурского отдела императорского общества востоковедения за 1912—1913 гг. — «Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1916, вып. 3 (1915), стр. 1—32.

7796. Приамурский отдел императорского общества востоковедения. — «Записки Приамурского отдела императорского общества востоковедения», Хабаровск, 1912, вып. 1, стр. 324—339.

7797. Резанов А. Японское соглашенияйство. — «Офицерская жизнь», Варшава, 1911, № 277—278, стр. 2653—2655.

[О создании в России русско-японского общества и его целях.]

7797а. Сведения о деятельности общества. Краткий обзор деятельности императорского общества востоковедения в 1913—1914 гг. — «Вестник императорского общества востоковедения», Пг., 1916, № 2—6, 8.

7797б. Список членов русско-японского общества. — «Вестник русско-японского общества в Петрограде», Пг., 1917, № 1—4, стр. 42—46.

7797в. Хроника московского отдела русско-японского общества. — «Вестник русско-японского общества в Петрограде», Пг., 1917, № 1—4, стр. 31—32.

7798. Японо-русское общество в Токио. — «Вестник русско-японского общества в Петрограде», Пг., 1917, № 1—4, стр. 17—18.

7799. Японский отдел императорского общества востоковедения. — «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 229, стр. 74—75.

[Создание отдела.]

3. УЧЕБНЫЕ ЗАВЕДЕНИЯ И ВОПРОСЫ ПРЕПОДАВАНИЯ

Документы

7800. Обзорение преподавания наук в Восточном институте на 1904—1905 академический год.— Влд., Восточный институт, 1904, 105 стр. («Известия Восточного института», прилож., т. 12.)

7801. Обзорение преподавания наук в Восточном институте на 1914—1915 академ. год. Программы преподавания.— Влд., Восточный институт, 1915.

7802. Обзорение преподавания наук в Восточном институте на 1915—1916 академ. год. Программы преподавания.— Влд., Восточный институт, 1916.

7803. Обзорение преподавания наук о факультету восточных языков императорского С.-Петербургского университета в осеннем полугодии 1908 г. и в весеннем полугодии 1909 г.— СПб., Вольф, 1908, 33 стр.

[О Японии см. стр. 15, 19—20, 26.]

7804. Обзорение преподавания наук о факультету восточных языков императорского С.-Петербургского университета в осеннем полугодии 1909 г. и в весеннем полугодии 1910 г.— СПб., Вольф, 1909, 31 стр.

[О Японии см. стр. 15, 19—20, 26.]

7805. Обзорение преподавания наук о факультету восточных языков императорского С.-Петербургского университета в осеннем полугодии 1910 г. и в весеннем полугодии 1911 г.— СПб., Вольф, 1910, 34 стр.

[О Японии см. стр. 15—16, 20—21, 27.]

7806. Обзорение преподавания наук о факультету восточных языков императорского С.-Петербургского университета в весеннем полугодии 1912 г.— СПб., Вольф, 1911, 36 стр.

[О Японии см. стр. 16, 22—23, 29.]

7807. Обзорение преподавания наук о факультету восточных языков императ. С.-Петербургского университета в осеннем полугодии 1912 г. и в весеннем полугодии 1913 г.— СПб., Вольф, 1912, 36 стр.

[О Японии см. стр. 18, 29.]

7808. Обзорение преподавания наук о факультету восточных языков императорского С.-Петербургского университета в осеннем полугодии 1913 г. и в весеннем полугодии 1914 г.— СПб., 1913, 36 стр.

[О Японии см. стр. 14, 24, 29.]

7809. Обзорение преподавания наук о факультету восточных языков императорского С.-Петербургского университета в осеннем полугодии 1914 г. и в весеннем полугодии 1915 г.— СПб., Вольф, 1914, 40 стр.

[О Японии см. стр. 13—14, 25, 33.]

7810. Обзорение преподавания наук о факультету восточных языков императорского Петроградского университета в осеннем полугодии 1916 г.— Пг., Вольф, 1915, 34 стр.

[О Японии см. стр. 19, 31.]

7811. Обзорение преподавания наук о факультету восточных языков императорского Петроградского университета в осеннем полугодии 1916 года и в весеннем полугодии 1917 г.— Пг., Вольф, 1916, 35 стр.

[О Японии см. стр. 18—19, 31—32.]

7812. Отчет о состоянии и деятельности восточного института за 1904 г.— Влд., 1907, 38 стр. («Известия Восточного института», 1901—1905, т. XIV, прил. 2.)

7813. Правила, программы и экзаменные требования испытательной комиссии восточных языков.— СПб., 1913, 49 стр.

[О Японии см. стр. 25—26.]

7814. Практическая Восточная академия в России. Материалы к проекту. Проект.— СПб., 1909, VIII, 72 стр.

7815. Программы курсов востоковедения на 1906—1907 учебный год.— СПб., 1907, 30 стр.

[О Японии см. стр. 21—27.]

7816. Протоколы заседаний конференции Восточного института 1903—1904 академического года.— Влд., 1904, 193 стр. («Известия Восточного института», 1904, т. 10—12, прилож.)

7817. Протоколы заседаний конференции Восточного института за 1904—1905 академический год. Годичный акт Восточного института 21 октября 1904 г.— Влд., 1907, 137 стр.

7818. Протоколы заседаний конференции Восточного института за 1905—1906 академический год. Отчет о состоянии и деятельности Восточного ин-та за 1905 г.— Влд., 1907, V, 154 стр. («Известия Восточного института», 1907, т. 15, вып. 6, прилож.)

7819. Протоколы заседания конференции Восточного института за 1907—

1908 akad. год.— Влд., 1909, 192, 23, 8 стр. («Известия Восточного института», 1909, 9-й год издания, 1907—1908 akad. год., прилож. 2.)

7820. Протоколы заседаний конференции Восточного института за 1908—1909 академ. год.— Влд., 1909. («Известия Восточного института», 1909, 10-й год издания, 1908—1909 akad. год., прилож. 2.)

7821. Протоколы заседаний конференции Восточного института за 1909—1910 akad. год.— Влд., 1910, 132, 49, 36 стр. («Известия Восточного института», 1910, 11-й год издания, 1909—1910 akad. год., прилож. 2.)

7822. Протоколы заседаний конференции Восточного института за 1910—1911 akad. год.— Влд., 1913, 138 стр. («Известия Восточного института», 1913, 12-й год издания, 1910—1911 akad. год., прилож. 2, стр. 1—138.)

7823. Протоколы заседаний конференции Восточного института за 1911—1912 akad. год.— Влд., 1914, VI, 150, II, 7 стр. («Известия Восточного института», 1914, т. 45, вып. 2, прилож. 2.)

7824. Протоколы заседаний русского комитета для изучения Средней и Восточной Азии в историческом, археологическом и этнографическом отношениях. 1904. № 1.— СПб., 1904, 12 стр. [О Японии см. стр. 11—12.]

7825. Протоколы заседаний русского комитета для изучения Средней и Восточной Азии в историческом, археологическом и этнографическом отношениях. 1903. № 2.— СПб., 1903, 11 стр. [О Японии см. стр. 5—6.]

* * *

7826. Высочайшее повеление. Об учреждении в городе Владивостоке института.— «Журнал Министерства народного просвещения», СПб., 1899, № 9, стр. 4—5.

7827. Высочайшее повеление по Министерству народного просвещения. 53. О ежегодной высылке в Восточное отделение при С.-Петербургском университете по пяти юношей для образования переводчиков.— «Журнал Министерства народного просвещения», СПб., 1845, № 2, стр. 56.

7828. О преобразовании Отделения восточных языков при С.-Петербург-

ском университете в особый факультет.— «Журнал Министерства народного просвещения», СПб., 1854, № 12, стр. 21—23.

7829. Об установлении особого нагрудного знака для лиц, окончивших курс... в специальных классах Лазаревского института восточных языков и Восточном институте.— «Журнал Министерства народного просвещения», СПб., 1901, № 4, стр. 81—83.

7830. Об установлении форменной одежды для студентов учрежденного в городе Владивостоке Восточного института.— «Журнал Министерства народного просвещения», СПб., 1900, № 1, стр. 4—5.

7831. Описание форменной одежды студентов Восточного института в г. Владивостоке.— «Известия Восточного института», Влд., 1900, т. 1, стр. 93—94.

7832. Отчет о состоянии Восточного института за 1909 г. с историческим очерком его 10-летней деятельности.— «Известия Восточного института», Влд., 1910, 11-й год издания, 1909—1910 akad. год., прилож. 1.

7833. Отчет о состоянии и деятельности Восточного института за 1905 год.— «Известия Восточного института», Влд., 1907, т. 15, прилож., стр. 127—154.

7834. Отчет о состоянии и деятельности Восточного института за 1907 г.— «Известия Восточного института», Влд., 1908, 9-й год издания, 1907/1908 akad. год., прилож. 1.

7835. Отчет о состоянии и деятельности Восточного института за 1908 год.— «Известия Восточного института», Влд., 1909, 10-й год издания, 1908—1909 akad. год., прилож. 1.

7836. Положение о вечерних курсах при Восточном институте в г. Владивостоке.— «Известия Восточного института», Влд., 1900, т. 1, стр. 47—49.

7837. Положение о Восточном институте.— «Журнал Министерства народного просвещения», СПб., 1899, № 9, стр. 5—18.

7838. Положение о Восточном институте. Штат Восточного института.— «Известия Восточного института», Влд., 1900, т. 1, стр. 81—92.

[Инструкция в дополнение к Положению о Восточном институте в г. Владивостоке, стр. 1—39].

7839. Правила о приеме в Восточный

институт.— «Известия Восточного института», Влд., 1900, т. 1, стр. 94—96.

7840. Протоколы заседаний конференции Восточного института на 1899—1900 академический год.— «Известия Восточного института», Влд., 1900, т. 1, стр. I—LXIV.

7841. Протоколы заседаний конференции Восточного института за 1900—1901 академический год.— Влд., 1901, 286 стр. («Известия Восточного института», т. 2, прилож.)

7842. Протоколы заседаний конференции Восточного института за 1901—1902 академический год.— Влд., 1902, 288 стр. («Известия Восточного института», 1902, т. 3, вып. 1—5.)

7843. Протоколы заседаний конференции Восточного института за 1902—1903 академический год.— Влд., 1903, 200 стр. («Известия Восточного института», 1903, т. 4—9, прилож.)

7844. Устав Лазаревского института восточных языков.— «Журнал Министерства народного просвещения», СПб., 1848, № 7, стр. 30—54; 1850, № 2, стр. 16—21.

Обзоры, статьи, заметки, каталоги, справочники

7845. Бартольд В. В. [Сост.] Материалы для истории факультета восточных языков. т. IV. Обзор деятельности факультета 1855—1905 гг.— СПб., 1909, IV, 206 стр.

[Изучение Японии в России см. стр. 3—5, 14—19, 195.]

7846. Бартольд В. В. Обзор деятельности факультета 1855—1905 гг. с приложением обзора истории востоковедения в России до 1855 г.— СПб., 1909, 206 стр. (Материал для истории факультета восточных языков, т. 4.)

[О Японии см. стр. 14—19.]

7847. Кюннер Н. В. Программы преподавания в Восточном институте. 1. По общему курсу географии этнографии Китая, Кореи и Японии; 2. По новейшей (XIX века) истории Китая, Кореи и Японии в связи с историей сношений России с этими странами; 3. По коммерческой географии Восточной Азии и истории торговли Дальнего Востока.— Влд., Восточный институт, 1913, 36 стр. («Известия Восточного института», прилож. 2.)

7848. Об определении при Казанском университете и первой тамошней гимназии учителя восточной каллиграфии.— «Журнал Министерства народного просвещения», СПб., 1844, № 7, стр. 24.

7849. Обучение японскому языку в СПб.-ге.— «Русская школа», СПб., 1908, № 5—6, стр. 98. (Разные известия и сообщения.)

[Японский язык в гимназии императора Александра I.]

7850. Спальвин Е. Г. Записка о ближайших нуждах в институтской библиотеке и по изданию «Известий Восточного института» с сообщением краткого отчета об оборудовании собственной типографии при Институте.— Влд., б. г., 15 стр.

(Отд. оттиск из «Протоколов заседаний конференции Восточного института за 1907—1908 акад. год», «Известия Восточного института», прилож.)

7851. Спальвин Е. Г. Каталог библиотеки Восточного института. Ч. II. Иностранные сочинения за исключением восточных.— Влд., 1913, 416 стр. («Известия Восточного института», прилож. к 12-му году издания, вып. 1.)

7852. Спальвин Е. Г. Обзорение преподавания по кафедре японской словесности на 1900—1901 гг. для студентов II курса, составленное и. д. профессора Е. Г. Спальвиным.— «Известия Восточного института», Влд., 1900, т. 2, вып. 1, стр. 32—33. (Протоколы заседаний конференции...)

7853. Спальвин Е. Г. Обзорение преподавания по кафедре японской словесности на 1901—1902 академический год, составленное и. д. профессора Е. Г. Спальвиным.— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 4, стр. 248—252. (Протоколы заседаний конференции...)

7854. Спальвин Е. Г. Обзорение преподавания по кафедре японской словесности на 1902—3 а. г. I. Японский язык. II. Политические организации Японии. III. Обзор торгово-промышленной деятельности современной Японии.— «Известия Восточного института», Влд., 1902, т. 3, вып. 5, стр. 196—204. (Протоколы заседаний конференции...)

7855. Спальвин Е. Г. Обзорение преподавания по предмету Политической организации Японии на 1901—02

академический год, составленное и. д. профессора японской словесности Е. Спальвиным.— «Известия Восточного института», Влд., 1901, т. 2, вып. 4, стр. 252—255. (Протоколы заседаний конференции...)

7856. Спальвин Е. Г. Программа преподавания в Восточном институте по предмету японской словесности.— Влд., Восточный институт, 1912, 10 стр. (Прилож. 2 к «Известиям Восточного института».)

7857. Спальвин Е. Г. Программа преподавания в Восточном институте по предмету японской словесности.— Влд., 1913, 11, 10 стр. («Известия Восточного института», 13-й год издания, прилож. 2.)

7858. Список тем, предложенных студентам Восточного института для практических занятий во время командировок летом 1911 г.— Влд., 1912, 7 стр. (Прилож. 2 к «Известиям Восточного института».)

[О Японии см. стр. 2—4.]

7859. Справочная книжка по Восточному институту в г. Владивостоке на 1909 г.— Влд., 1909, VI, 58, LXXXIV стр.

* * *

7860. Вопрос об Институте восточных языков во Владивостоке.— «Русская школа», СПб., 1896, №№ 9—10, стр. 320—321. (Разные известия и сообщения.)

[Об основании института.]

7861. Восточные языки и наши окраины.— «Русский вестник», СПб., 1901, № 1, стр. 333—335. (Современная летопись.)

[Изучение восточных языков в России.]

7862. Восточный институт.— «Мир божий», СПб., 1903, № 1, стр. 16—17. (На родине.)

7863. Изучение восточных языков на курсах экспортного дела.— «Китай и Япония», Хабаровск, 1915, № 233, стр. 86—87.

7864. Институт восточных языков.— «Русская школа», СПб., 1902, № 7—8, стр. 123—124. (Разные известия и сообщения.)

[Сообщение о выпуске слушателей института.]

7865. Казембек. Речь по случаю открытия в С.-Петербургском универ-

ситете факультета восточных языков.— «Журнал Министерства народного просвещения», СПб., 1855, № 10, стр. 12—22.

7866. Курсы восточных языков. [При МИД.]— «Русская школа», СПб., 1902, № 5—6, стр. 105. (Разные известия и сообщения.)

[О преобразовании курсов восточных языков в особую Академию при Военном министерстве.]

7867. Кюнер Н. В. Обзорение преподавания по курсу коммерческой географии Китая, Кореи и Японии на 1902—1903 акад. год, составленное и. д. профессора Н. В. Кюнером.— «Известия Восточного института», Влд., 1902, т. 3, вып. 5, стр. 227—230. (Протоколы заседаний конференции...)

7868. Кюнер Н. В. Обзорение преподавания по новейшей истории Китая, Кореи и Японии на 1902—1903 академический год, составленное и. д. профессора Н. В. Кюнером.— «Известия Восточного института», Влд., 1902, т. 3, вып. 5, стр. 230—242. (Протоколы заседаний конференции...)

7869. Кюнер Н. В. Обзорение преподавания по общему курсу географии и этнографии Китая, Кореи и Японии на 1902—1903 акад. год, составленное и. д. профессора Н. В. Кюнером.— «Известия Восточного института», Влд., 1902, т. 3, вып. 5, стр. 223—227. (Протоколы заседаний конференции...)

7870. М-ский Н. Н. К юбилею офицерских курсов восточных языков при азиатском департаменте Министерства иностранных дел.— «Разведчик», СПб., 1908, № 944, стр. 783—784.

7871. Новый порядок изучения офицерами восточных языков.— «Разведчик», СПб., 1910, стр. 230—232. (Подпись: А. Д.)

7872. О введении преподавания японского языка.— В кн.: «Материалы для истории факультета восточных языков», т. 2, СПб., 1906, стр. 80—95.

7873. Обучение японскому языку.— «Русская школа», СПб., 1907, № 10, стр. 94. (Разные известия и сообщения.)

[Введение обучения японского языка в академии Ген. штаба в России.]

7874. Основание Восточного института в г. Владивостоке и торжественный акт его открытия.— «Известия Восточного института», Влд., 1900, т. 1, стр. 1—80.

7875. **Открытие факультета восточных языков в императорском С.-Петербургском университете.** — «Журнал Министерства народного просвещения», СПб., 1855, № 8, стр. 51—57. (Разные известия.) (Подпись: П. У.)

7876. **Практическая восточная академия.** — «Русская школа», СПб., 1909, № 12, стр. 67. (Разные известия и сообщения.) (Подпись: Р. В.)

7877. **50-летие восточного факультета [С.-П. университета].** — «Русская школа», СПб., 1899, № 10, стр. 402. (Разные известия и сообщения.)

7878. **Реформа Восточного института.** — «Русская школа», СПб., 1907, № 1, стр. 73. (Разные известия и сообщения.)

7879. **Розен В. Р.** О восточном факультете и восточных кафедрах. — «Журнал Министерства народного просвещения», СПб., 1894, № 1, стр. 159—165.

7880. **Рудаков А. В.** Обзорение преподавания по общему курсу географии Китая, Кореи и Японии на 1899—1900 гг., составленное и. д. профессора А. В. Рудаковым. — «Известия Восточного института», Влд., 1900, т. 1, стр. 22—26.

7881. **Рудаков А. [В.]** Обзорение преподавания по общему курсу географии и этнографии Китая, Кореи и Японии на 1900—1901 год для студентов 1 курса Восточного института, составленное и. д. профессора А. Рудаковым. — «Известия Восточного института», Влд.,

1900, т. 2, вып. 1, стр. 38—41. (Протоколы заседаний конференции в институте...)

7882. **Савельев П. [С.]** Предположения об учреждении Восточной академии в С.-Петербурге, 1733 и 1810 гг. — «Журнал Министерства народного просвещения», СПб., 1856, № 2, стр. 27—36.

7883. **Семинары на восточном факультете.** — «Русская школа», СПб., 1899, № 7—8, стр. 480. (Разные известия и сообщения.)

[Разрешение поступать на восточный факультет после семинарии.]

7884. **Син-Ко.** Восточный отдел императорской Николаевской военной академии, или восточная академия? — «Разведчик», СПб., 1911, № 1079, стр. 419—421.

7885. **Сравнение факультета восточных языков С.-Петербургского университета с пражским училищем восточных языков.** — «Журнал Министерства народного просвещения», СПб., 1855, № 11, стр. 55—57. (Разные известия.)

7886. **Хроника сибирской жизни.** — «Восточное обозрение», Иркутск, 1889, № 35, стр. 4—6.

[О предстоящем открытии на восточном факультете СПб. университета кафедр преподавания индийского, японского и корейского языков].

7887. **Штат Лазаревского института восточных языков.** — «Журнал Министерства народного просвещения», СПб., 1850, № 2, стр. 22—23.

4. ПЕРСОНАЛИЯ¹

7888. **Андо Кенске.** — В кн.: «Биографический словарь профессоров и преподавателей С.-Петербургского университета за истекшую третью четверть века его существования 1869—1894», т. 1, СПб., 1896, стр. 15—16.

7889. **Веселовский Н. [И.]** Нисси Токузиро. — В кн.: «Биографический словарь профессоров и преподавателей С.-Петербургского университета за истекшую третью четверть ве-

ка его существования 1869—1894», т. 2, СПб., 1898, стр. 279—280.

7890. **Веселовский Н. [И.] Яма-тов В. И.** — В кн.: «Биографический словарь профессоров и преподавателей С.-Петербургского университета за истекшую третью четверть века его существования 1869—1894», т. 2, СПб., 1898, стр. 362—363.

7891. **Добровторский И.** Несколько слов об авторе словаря. [М. М. Добровторском.] — В кн.: Добровторский

¹ Материал расположен в алфавите персоналий.

М. М., Аинско-русский словарь, Казань, 1875, стр. 1—14.

7892. **Курино Иосибуми.**— В кн.: «Биографический словарь профессоров и преподавателей С.-Петербургского университета за истекшую третью четверть века его существования 1869—1894», т. I, СПб., 1896, стр. 359—361.

7893. **Мендрин В. М.** Отчеты оставленного при Восточном институте для приготовления к профессорскому званию по кафедре японской словесности В. М. Мендрина.— «Известия Восточного института», Влд., 1909, № 32, вып. I, стр. 1—32.

7894. **Позднеев Алексей Матвеевич.**— В кн. «Биографический словарь профессоров и преподавателей С.-Петербургского университета за истекшую

третью четверть века его существования 1869—1894», т. 2.— СПб., 1898, стр. 112—117. (Биографические справки с перечислением работ.)

7895. **Спальвин Е. Г.** К характеристике трудов и направления г. Дмитрия Позднеева в области японоведения.— «Известия Восточного института», Влд., 1908, т. 23, вып. 3, стр. 1—81.

7896. **Ученая и литературная деятельность Д. М. Позднеева.**— Пг., 1914, 26 стр. (Отд. оттиск из книги «Материалы по истории факультета восточных языков», т. 3.)

7897. **Японский ученый Елисеев.**— «Известия книжных магазинов т-ва Вольф по литературе, наукам и библиографии», СПб., 1912, № 8, стр. 123. (Разные известия.)

ИМЕННОЙ УКАЗАТЕЛЬ

А

- А. 1159
 А. Б. 5929, 6344, 7745
 А. Г. 523, 537, 596, 789, 3089, 3115, 3468, 5481, 6648, 6758, 6902, 7627.
 А. Д. 7753, 7871
 А. М. Л. 6655
 А. Н. 3859, 4607, 4632, 6803
 А. О. 6721, 6738
 А. О. И. 5388
 А. П. 658, 7749
 А. П. Ю. 4612
 А. Р. 2506, 7614, 7754
 А. С. 3495, 4985, 5544, 6559, 6774, 6788
 А. Ф. 6949
 А-лев И. П. см. Азбелев И. П.
 Абаза К. К. 4006
 Абашидзе А. 4966
 Абе 3080
 Абрамовский В. 6561
 Абросов С. В. 7677
 Абэ Накамаро 7101—7103
 Августинович Ф. 3901
 Августовский Н. И. 6601
 Авчинников А. Г. 6296
 Агапеев В. 4595
 Агафонов В. К. 218
 Адабаш М. 5835, 6065, 6067—6069, 6072—6076, 6078, 6079, 6250, 6251
 Адамович Б. 4967
 Адарили К. 4047, 4081, 4094, 4095, 4126, 4164, 4192, 4193, 4453, 4524, 4575, 4596—4599, 4933, 4963, 6104, 6110, 6113, 6121, 6130, 6131, 6139, 6145, 6172, 6173.
 Адлер Б. Ф. 478
 Азбелев И. П. 187, 791
 Азбелев Н. П. 189, 506—508, 863, 1079, 2334, 2335, 2666, 3200, 3202, 4599а, 5798, 6297, 6323, 6669, 7038, 7490, 7665
 Азиатикус 5836
 Айваз-Оглу В. 7350
 Акадзомэ Эмон 7104
 Акискэ 7105
 Ал. Э. 4843
 Александренко В. Н. 3230, 3244, 3410
 Александров Е. 84
 Александров И. 54, 2318, 7582
 Александров Н. 5869
 Александрович А. И. 1840, 5672
 Алексеев 4007, 6695
 Алексеев В. М. 2478
 Алексеев К. А. 3931
 Алексеев П. С. 244, 864
 Алексин М. 1495
 Алов В. 1, 5371
 Альбионов Д. 3180
 Альбрехт М. 85, 865, 6843
 Алькок Р. 928
 Альконост 3245
 Алькор 1443
 Альперин Д. 28
 Альфатер В. 6112
 Альфонс, король 5713
 Альфонсов И. В. 2312
 Амурский А. В. 3498
 Амурский Н. 367, 866, 3499
 Анатолий (архимандрит) 354, 509, 2364
 Анатолий, иеромонах 2396
 Андо Кенске 5797, 7888
 Андреев А. 6252
 Андреев В. 2479
 Андреев Л. 7025
 Андреева-Маевская М. 7432, 7433, 7471
 Андронник, архимандрит 867

Андрусон В. 719
 Андрусон Л. 719
 Андрушкевич Н. 4107
 Анисимов Н. 4600
 Аничков Д. И. 4881
 Анохин К. А. 6835
 Ансон 797
 Антоновский М. 201
 Анучин Д. Н. 94, 176, 191, 246, 355,
 369, 818, 2377
 Анфилов В. К. 1502
 Апухтин А. Н. 4047, 4094, 4525, 4898
 Апушкин В. А. 4009, 4060, 4423, 4882,
 4883, 4906
 Ардов А. С. 3433, 3500
 Аренс Е. 4428, 6174
 Аривара Нарихира 7106—7109
 Аривара Юкихира 7110
 Арига Нагао 3248
 Арисака 6251
 Арисугава Тархито 2691
 Арисугава-но-Мия 3796, 3797, 3799
 Арманд И. 8
 Армфельт Г. 793
 Арнольд Э. 3204
 Арнольди К. 4200
 Арронет Е. 6321
 Арсеньев С. 1842
 Артуров Г. 4968
 Артурский Е. 794
 Архангелов С. А. 2397
 Асатада 7111
 Асланов А. П. 7666
 Астон 67, 1843, 6962, 6995
 Астон В. Г. 6956
 Атрошенко В. 4603
 Ауэ Е. 2668
 Ацутада 7112, 7113
 Ашикага Кара 6886
 Ашмид А. С. 6733

Б

Б. 6956
 Б. П. 786, 2569, 3926, 6703
 Б. С. 1006
 Б-ая М. И. 498
 Б-в А. 5570
 Б-в Н. 324
 Б-ий Н. 4642
 Б-н Р. А. 7419, 7422
 Багоцкий Ф. 4604
 Багратион Д. 2554, 3502, 4202а, 4605,
 4606, 4892
 Багрецов С. 7413
 Багров Л. 5730, 6327
 Бадмаев П. А. 3249
 Баев А. 4201

Баженов П. Н. 4884, 6175
 Базоркин Н. 3503, 6258
 Байов А. 4420, 4549
 Байрон 797
 Бакин (Татикава-Бакуин) 7006, 7003—
 7010, 7013, 7345
 Баланин Д. 4182, 5013
 Бале Ж. 2336
 Балк 4963
 Баллюзек Л. 6259
 Балталон Ю. П. 6670
 Бальмонт К. 7027
 Барков А. 189, 206
 Барсков П. 1570
 Бартлетт Э. А. 4421, 4422
 Бартольд В. В. 7725, 7845, 7846
 Бартошевский Н. 795
 Бархатов М. Е. 4083
 Барцини А. 4423
 Баршевский И. 4424
 Басевич В. И. 4425, 4426
 Басё 7116, 7117
 Батир Ф. А. 6654
 Батхон С. 4086
 Батюшков О. 4815
 Бауер К. 1007
 Баумгартен О. А. 4885, 4886
 Бахтиаров А. 512
 Бахтин Н. (Нович Н.) 7191, 7405
 Башилов П. 7399
 Башуцкий А. 823
 Беаш 3250
 Бездольный 2365
 Бекетов А. 226
 Бекетова Н. 7405
 Беклемишев Н. Н. 4428, 4429, 6298,
 6299
 Бекон А. 3200
 Белафин К. 4010
 Белецкий П. К. 370
 Беллингсгаузен М. А. 848
 Белокопский И. П. 479, 4202, 5372
 Беломор А. 3505, 3506, 4203, 4430—
 4432, 4608, 4609
 Белорецкий Г. 4204
 Белоусов И. 4472
 Бельский П. 249
 Бельсор А. 2
 Бельц Э. 371
 Беляев И. Т. 6176, 6206а
 Бениовский 3507
 Берг Э. 4185
 Бердяев С. А. 5400
 Березин Н. 5, 372, 373, 5373
 Березовский В. А. 175
 Беринг В. 848
 Бернштейн Н. Д. 7661, 7669
 Бертенсон С. 7003

- Берх В. Н. 2549, 3434, 3507—3509
 Беттани 2323
 Бетте 7042
 Бибииков А. 6177, 6227, 6246
 Билимович А. 4012
 Бильдерлинг 4530, 4531, 4546, 4549
 Бирд И. см. Бишоп
 Бирилев 3510—3512
 Бирюков Н. 6607
 Битнер В. В. 838, 5876, 7583
 Бичурин (Иакинф) 2518
 Бишоп (Бирд И.) 2367
 Благодаразумов Н. В. 2420
 Бланк 194
 Блонский 4952, 6077
 Блэкистон 942
 Блюзе Р. 5838, 6261
 Богаевский А. П. 4013
 Богданова А. 796
 Богданович А. И. 3251, 3512а, 4205, 4523, 4910, 6247
 Богданович Т. 2480
 Боголепов М. А. 219
 Боголюбов К. 514
 Боголюбов Н. 515, 3513
 Богословский Л. 480
 Богуславский Н. Д. 3, 5839, 5840
 Бойль Р. К. 6300
 Болдырев В. Г. 4436, 4437, 6094
 Болле И. 1479
 Болобан-Ирклевский А. 374, 990
 Болховитинов Е. 3435
 Болховитинов Л. М. 375, 1283, 3327, 3436, 3555, 3903, 3904, 4499, 5383, 5840а
 Больше Л. А. 268
 Бонч-Томашевский М. 7670
 Бордонно 6095
 Борзов П. 5374
 Борисов А. 3159
 Борн К. 797
 Бородовский Л. 5031
 Бортковский А. 6178
 Боткин Е. С. 4887
 Ботьянов М. И. 4016
 Боувер А. 568
 Бочков 4734
 Бошняк Н. К. 3905
 Боэр Г. тен. 4969
 Брандт А. 7042, 7045, 7050, 7053, 7055—7057, 7062, 7064—7066, 7071, 7079, 7090—7093, 7096—7100, 7103, 7106, 7108, 7109, 7113, 7115, 7125, 7134, 7137, 7140, 7141, 7144, 7149, 7151, 7154, 7157, 7164, 7167, 7175, 7179, 7182, 7183, 7187, 7190, 7192, 7194, 7202, 7207, 7208, 7215, 7223, 7228, 7238, 7247, 7267, 7270, 7273, 7278, 7283, 7286, 7298, 7303, 7307, 7311, 7314, 7316, 7318, 7321, 7335, 7341, 7344, 7475.
 Брандт М. 2500, 3252, 4816
 Брассей А. 798, 799
 Брендер 7031
 Бретт 5628
 Бриз Е. 6328
 Бринкель Ф. 2496
 Бройд Н. С. 488
 Брукс-Адамс 3231
 Брукс Сидней 4267
 Брун 5790
 Брут 4007
 Брылкин А. 3906
 Брюммер 6330
 Брюнинг А. 7584
 Буассонад 1766
 Бубнов М. 4617, 4888
 Бугуен 5880
 Будзинский С. 5791
 Будиловский И. В. 6301—6303
 Буйницкий А. 3255
 Буйницкий Н. А. 6097
 Буклей Эдм. 2337
 Булгаков, священ. 149
 Булгаков П. 3907, 6655
 Булгаков Ф. И. 4079, 4440
 Булгакова Е. И. 4, 5, 210
 Бунъя Асаясу 7118, 7119
 Бунъя Ясүхидэ 7120
 Бунякавский 4441
 Бунякавский В. 4017, 6098, 6099, 6133
 Бузов Д. М. 376, 991, 1583, 6675
 Бурский 6262
 Бурун 6179
 Буссе К. 6957
 Буссе Н. В. 481, 518, 3734, 3885
 Бутаков А. 4206
 Бутковский Я. 3886
 Бухарин В. 3514
 Бухгольц 3515
 Бухе Е. А. 4018
 Бушинский 4019
 Быков В. 2678
 Быкова А. Ф. 6663
 Быковский Н. 402
 Бычков И. А. 1848
 Бэр А. 1827
 Бэрд И. 945
 Бюрк А. 2533
 Бюхель 1587
 Бяльц Э. 2313

В

- В. 900, 1895, 4217, 7425
 В. А. Г. 5354

- В. А. К. 4700
 В. Д. 4849, 5411, 5633
 В. Е. 7723
 В. К. 555, 1442
 В. Н. 3264, 5829, 5925, 6048
 В. Н. Н. 7624
 В. О. 274
 В. П. 6383
 В. Р. 123, 4168, 4911, 6112, 6200
 В. Т. 2786
 В. Ч. 7644, 7659
 В. Э. 6343
 В-р Б. 4785
 Вадбольский 4620, 4652
 Вадимов В. 7365
 Вай-Вай 2356
 Ван М. 6679, 6845
 Ванденберг Х. 2481
 Вараскин А. А. 4210
 Варениус 20
 Варпаховский Н. О. 3941
 Василевич М. 6884
 Васильев 1528
 Васильев В. 5797
 Васильев В. Н. 801
 Васильев М. П. 7086
 Васильев Н. Н. 5792
 Васильевский М. Н. 525
 Васин Н. А. 6
 Васкевич П. 482, 526, 971, 5375
 Ватанабе 1735
 Ватин В. А. 1849
 Вахтин В. 3469, 3519
 Ваялис 797
 Вебер К. Т. 802
 Вейдемюллер К. 3258, 3520
 Вейлерзе Г. 7
 Вейнбаум Э. 803
 Вейнберг Л. 3521
 Вейнберг П. И. 6988
 Вейнберг С. Б. 3465
 Велерс Г. 8, 3220
 Великанов А. М. 2418
 Вельяминов-Зернов В. 7738
 Вениаминов И. Г. 2398
 Вентцель 3645
 Венюков В. 3437
 Венюков М. И. 9, 10, 95, 96, 108, 250, 251, 378, 1864—1866, 1922, 2484, 2688, 3259, 3438, 3522, 5881, 5882
 Веревкин Н. 4889
 Верещагин В. 872
 Вержбилович В. В. 193
 Верн Ж. 220
 Верн М. 97, 804
 Вертгеймер 1533
 Верховский П. В. 6304
 Верховцев Н. 4817
 Верцинский Э. А. 4444
 Веселовский Н. И. 7726, 7889, 7890
 Веселовский Ю. 7393, 7405
 Ветсемзи П. 4939
 Вечерский К. 3156
 Вёрман К. 7585
 Ви Пе 4093, 6180, 6181
 Виганд К. 528
 Викторов 4925
 Викторов П. 379
 Виленкин Г. 972
 Вильгельм, император, 5672
 Вильм А. К. 993, 1867—1874
 Винекен А. 4546, 5841, 6100, 6182, 6183
 Виноградов А. 529, 805, 2399
 Виноградов В. 1503
 Виноградский А. Н. 3526, 4022, 4023
 Винцент 6101
 Вирениус А. 6883
 Витвицкая 6827
 Виттефт В. 4407, 5301, 6184
 Витковская С. 806
 Витмер Б. 3, 18, 2644
 Витте С. Ю. 4024, 4324, 4841
 Вкучи-ген-ичиро 483
 Владимир, епископ 2539
 Владиславлев П. 3528
 Власьев С. 4212
 Вогак 5302
 Воейков А. И. 221—223, 230, 253, 380, 807, 859, 873—876, 996, 1431, 1432, 1920—1922, 2295
 Военский К. 2482, 3532
 Волконский А. М. 4040
 Волконский М. Н. 880, 7671, 7672
 Воллан Г. 11, 530, 877—879, 7645
 Володченко 3645
 Волошин Н. А. 7537
 Волошинов В. 7553
 Волинский Г. 4041
 Волькенштейн О. 531
 Вольский З. Д. 3535, 4221, 4869, 5403, 5623, 5891
 Вонсович И. И. 1828, 1926, 1927, 1959, 3536, 7467, 7788
 Вор... К. 4997
 Вориньи де 99
 Воробьев А. Г. 4207
 Воронов Л. 4042
 Воскресенский А. 4528
 Востоков Г. 533, 7498, 7586
 Врэдй В. П. 12, 484—486, 808, 6909, 7646
 Врангель 6093, 6102
 Врангель П. Н. 4626, 4971
 Врангель Ф. 4043, 4224, 4225, 4627
 Врангель Ф. П. 848

Вульфсон Э. 6685
Вундт В. 2320
Вырубов П. А. 4891
Вышеславцев А. В. 809, 881

Г

Г. 4892
Г. Б. 4323
Г. Д. 6867
Г. Ж. 5405
Г. К. 3553
Г. С. см. Спасский
Г. Ф. 145а
Г-в Н. 5536
Габерман 6103, 6104
Гагенар Г. 2540
Галахов И. 2400
Галкин М. 4451
Галузеев В. 810, 811
Гамильтон А. 5376, 5377
Гамильтон Я. 4892
Ган О. А. 1481
Ганике А. Б. 6656
Ганкок И. 6882—6885
Гарин Н. 536
Гарин С. 4227
Гарин-Михайловский Н. 812
Гарман Н. 6885
Гартман С. 7582
Гаруко 3143
Гаспарн А. Х. 195
Геденштрам М. М. (Геденштрем М.)
381, 1941 2587, 2596
Гедке 4335
Гейден А. 4809
Гейм И. А. 225
Гейне 2560
Гейнеман Б. А. 3942
Гейнце Н. З. 4044
Гейштор М. 4228
Гельвольд Ф. 196, 487
Гельмольд Г. 2500
Гельсингус М. 7456
Гензель А. 6966
Генкель Г. 205, 2324
Гео 5309
Георгиевич А. 4045
Георгиевский М. 14
Герасимов А. 4630
Герасимов А. И. 317
Герасимов А. П. 240
Гервиль А. Б. 813
Герн Л. см. Херн Л.
Гертнер К. 4231
Геруа Б. В. 4175, 4631
Герч Ф. 4047, 4453, 4917
Гершельман Ф. 4048, 6105, 6106, 6186

Гессе Вартер Э. 67, 259, 260, 489, 538,
539, 6015
Гёе 2588
Гёндри М. Р. 5098
Гёсон 7121, 7122
Гёте 7705
Гибш А. 6688
Гидо Санси-но хаха 7123, 7123а
Гильтебрант 3540
Гильченко Н. В. 6847
Гинцбург Б. Я. 4455
Гиппиус А. И. 4049, 4050, 4232
Гирн Л. см. Херн Л.
Гирс П. Д. 4051
Гиссер 5845
Глаголев С. 2325
Гладкий Н. 882
Глебов Л. Н. 5793
Глебов Н. 883
Глезмер С. П. 814
Гли Г. 540, 6967, 6968, 7084, 7101,
7184, 7246, 7281, 7328, 7373, 7676
Глиноецкий Н. 5624
Глинский Б. Б. 4234, 4821
Глинский С. 4233, 4334, 4972
Гнедич Д. Д. 6602, 6852
Гобято Л. 4456, 4635, 6107
Гогендорн, 20
Гогенцоллерн К. 4235
Гоголь Н. В. 7037
Голеевский 4457
Голенкин Ф. 6108
Голицинский А. Н. 4893
Головачев П. 3943
Головачов В. 4122, 4338, 4458, 4637
Головин В. М. 2561, 3416, 3439—
3444, 3456, 3497, 3516, 3541, 3547,
3562, 3719, 3725, 3726, 3740, 3793,
3818
Головин Д. Н. 100
Головинин М. 6109
Гольмстрем В. 1057, 2643, 2939, 29906,
3332, 3604, 6908
Гольцев В. 2562, 2712, 2713, 2713а,
3265, 3266, 3541а—3542а, 4236—4238,
4822, 5053, 5054, 5310, 5625, 6689
Гончаров И. А. 884, 3445, 3446, 3560
Гончарова М. 736
Гоппенштедт Ю. 6110
Горбатов М. 4052
Гордон 941
Горленко В. П. 4123
Горлицкий И. 2540
Горлов В. 3543
Горлов Н. 2483
Горовцев 4053, 4054
Горовцев А. 6848
Горький М. 7035

- Готоба-ин 7124
 Готье Ю. 2511
 Гофштеттер И. 101
 Гошкевич И. А. 7496, 7538
 Грабарь И. 7602, 7607
 Граве В. В. 3887
 Гракова О. 885
 Грандпре Клеман 4459
 Гранстрем Э. 815
 Гребенщиков М. Г. 816, 886
 Гребницкий Н. 1505
 Грей 5064
 Греков А. 4055
 Гретман А. 3234
 Греч Н. И. 3562
 Григ 5900
 Григорьев А. 102
 Григорьев А. В. 7633
 Григорьев С. 189, 508
 Гризебах А. 226
 Гринберг С. 6959
 Гринвуд 5628
 Гриппенберг О. К. (Гриппенберг О. К.)
 4056, 4451, 4460
 Гриффис 67
 Гроссе В. 264, 265, 997, 1335, 1945
 Гроссевич М. И. 4461, 4894
 Груббе 266
 Грудзинский М. 6111
 Груздев Ф. С. 196, 2545, 6888
 Грулев М. 3, 11, 3545, 4087, 4164,
 4165, 4183, 4240, 4521, 4572, 4892,
 4895, 5901
 Грумм-Гржимайло М. Е. 6015
 Грушецкий С. 3944
 Гузилов С. М. 7608
 Гуляев Э. 6345
 Гурвич И. 7004, 7005, 7016, 7360
 Гурвич С. Л. 7117, 7188, 7306, 7312,
 7332
 Гурко 4057
 Гурчей Я. 887
 Гурьев Н. А. 382
 Гусев А. И. 4973, 4974
 Гусев С. Я. 4896
 Гутер Ф. Н. 179
 Гутор А. 4638
 Гэнсэ 7125
 Гэрвилль Дс. 544
 Гюббенет В. Б. 4462
 Гюбнер 817, 5830
 Гюмбер Э. 15, 888
 Гюнтер 3. 818
- Д
- Д. 7391
 Д. К. 7476
- Д. М. 5368
 Д. Т. 2432
 Давелюи Р. 6112
 Давыдов 3798
 Давыдов Б. 6112
 Давыдов Г. 3447
 Даген Ф. 2644
 Дагорс-Го 2368
 Далматов А. 4639
 Даманская А. 7662
 Дани Адальберт 6113
 Данилов Г. А. 4057, 4058, 4975
 Дарье Г. 6114
 Даудентай М. 889, 890
 Дашкевич А. О. 4640
 Двиг Л. 7558
 Дегтярев А. 6115, 6116
 Дезбору-Кулэ 2528
 Делоткевич П. М. 1947
 Дембо Г. И. 6836
 Демин 5902
 Демулен К. 5311, 5312
 Демчинский Б. 5029
 Денбей 3549, 3811, 7772
 Деникер И. 356
 Деникин А. 4643—4645, 4767
 Денисов В. И. 3448
 Денисов Я. А. 4061
 Денисьевский М. 3449
 Денисюк Н. 4062
 Деппинг Г. Б. 490
 Десино 6605
 Дёдервлейн 269
 Дёфа 20
 Джемс Д. 4463
 Джинтаро М. 7677
 Джонсон 5560
 Джульяни Ю. 490
 Дзержовский С. К. 6837
 Дзито-тэнно 7126
 Дзиэн 7127
 Дзюнтоку-ин 7128
 Дзякурэн-хоси 7129
 Диер 17
 Дикс М. 4976
 Диксон В. 2484
 Диллон 3551
 Дин Б. 1434
 Диомидов И. 891
 Дионео 998
 Дистерверг 194
 Дитерихс М. 4464, 5846
 Дитлов И. А. 4647
 Дмитриев 1011, 1022
 Дмитриев И. И. 3771
 Дмитриев Н. 4241
 Дмитриев Н. Н. 7727
 Добель 3553

Добржанский В. 4978
 Добржинский К. А. 4467, 4509
 Добровольский А. 2501
 Добровольский К. Р. 3450
 Добровольский С. 6189
 Добровольский Э. 3908
 Добронравов Н. Е. 4063—4065, 4468—4471
 Добротворский И. 7891
 Добротворский Л. Ф. 4066, 5500
 Добротворский М. 3909
 Добротворский М. М. 548, 7499, 7516, 7523, 7539, 7891
 Добротин А. 1949
 Добротин С. 4472, 4648—4650
 Добрынин В. В. 4897
 Доин-хоси 7130
 Долгоруков В. А. 4242
 Доливо-Добровольский А. И. 819
 Доливо-Добровольский Б. 5515, 5681, 6347—6350
 Долинский см. Писанецкий А. И.
 Доль Г. И. 3272, 7527
 Домашнев Т. Н. 3946
 Домбровский Б. 4067
 Доможиров 5297
 Доротин Л. 211, 549, 6969
 Доротин С. 2481
 Дорошевич В. М. 7421
 Досев Хр. 7017
 Драганов П. Ф. 6814, 7018
 Драуль В. М. 386, 6264
 Дружинин К. И. 3451, 4068, 4243, 4244, 4473, 4898, 4906, 6126, 6148
 Дрэпер Г. 5903
 Дубасов Ф. В. 891
 Дубенский Д. 4510
 Дубинская Г. 7401
 Дубинский М. И. 103, 4245
 Дубровский С. В. 4059
 Дуглас 2323
 Дудоров П. (Орловец) 820
 Дудышкин С. 3560
 Дун-янь-ди 3273
 Дунин А. 4979
 Духовская В. 821
 Дьяков Н. 4069
 Дьяконов П. 6850
 Дэнинг 6970
 Дюомлар Г. 18, 19
 Дюмон-Дюрвиль Ж. С. 822—824

Е

Е. 7472
 Е. А. 591, 3623
 Е. Б. 5815

Е. Д. 6737
 Е. К. 4039
 Е. С. 3275, 4347, 5070, 7620
 Е. Т. 574, 780, 2806, 7010, 7460
 Е. У. 4378
 Е-н А. 7615
 Евдокимов Л. В. 6657
 Евреинов 4892
 Евстигнеев 4652
 Егоров Е. 7616
 Езвек 4640
 Езерский Ф. В. 4070
 Екатеринославцев А. 3561, 5060
 Елачич Е. 7405
 Елец Ю. Л. 4246, 4247, 4248, 5287, 5847, 6190
 Елисеев 2427, 7897
 Елисеев А. В. 825—827, 2383
 Елисеев С. 6813
 Елчанинов А. 4249, 4653
 Ельц Ю. 892
 Ельчин 3919
 Ельшин 4760
 Ельяшевич Ф. 890
 Енчевич М. 4654
 Епиф И. 5686
 Епифанов И. 552
 Ермилов Н. 813, 5848
 Есипов В. В. 5805
 Ефимов П. 4071, 4980—4982
 Ёги 3317
 Ёдзэй-ин 7131, 7132
 Ёсицунэ 7133

Ж

Жаков К. 893
 Жанен 6117
 Жданов Л. 3452, 7005, 7360
 Жеденов С. В. 4072
 Желтышев 5905
 Желтышев В. А. 4103
 Жильцов Б. М. 4073, 6118
 Жирмунский А. 828
 Житомирский К. Г. 7361
 Жуковский И. 104
 Журомский А. Б. 6701
 Жучин И. И. 4074

З

З. 7640
 Забугин Н. П. 1329
 Завадский 4658
 Завалишин Д. 105
 Зазерский В. И. 7652

Зак А. И. 999
 Закович М. С. 3465
 Зарубаев 4426
 Зарубин И. 896
 Засулич В. 3153
 Затертый А. 4983
 Заустинский П. 4076, 5909
 Защук И. 4098
 Звегинцев А. И. 227, 5379, 6119
 Звонжиков А. 4952
 Звонников А. 4550
 Здравомыслов Я. И. 6602, 6852
 Зеленин А. 106
 Зеленой К. 3279
 Землер Г. 1423
 Зибольд 917, 5682, 6766
 Зибольд А. 2644
 Зибольд Ф. 20
 Зинченко Н. 557, 2564, 2565, 3212
 Золотницкий Н. Ф. 559
 Золотухин С. Х. 6323
 Золя Э. 7020
 Зотов В. Р. 6958
 Зуев А. 6702
 Зуев В. 148
 Зябловский Е. 224

И

И. А. 6895
 И. В. 2047, 3662, 5748
 И. К. 3974
 И. Л. 1095
 И. С. 6890
 И. Т. 427
 И-в А. 4310
 Иакинф см. Бичурин
 Ибис П. 277, 394, 5065
 Ибсен 7035
 Ива-но Химэ 7134
 Иванов В. В. 243
 Иванов И. Е. 829, 830, 2314, 2316, 4900
 Иванов Н. Н. 4077
 Иванов П. И. 7743, 7744
 Иванович Ю. 110
 Ивановский А. А. 357
 Ивановский И. П. 3411
 Иванюков И. И. 6609
 Ивасаки 1015
 Ивашкевич А. 898, 3569, 4262
 Ига 6564
 Игнатьев С. И. 7790
 Идельсон Е. М. 6603
 Идзава Сюдзи 6637
 Идзуми Кёка 6991, 7004, 7345а
 Идзуми Сикибу 7136—7138
 Идзюин 2799, 5180, 5205

Иедоко 7679
 Измествев А. 4525
 Измествев П. И. 4009, 4078, 4094, 4095, 4158, 4164, 4525, 4542, 4554, 4661, 4892, 4895, 4951, 6084, 6095, 6104, 6117, 6122, 6128, 6145, 6193, 6655, 7578
 Иичикава Дай 2315
 Иконников И. 2401
 Икс 5282
 Ильин Ф. 902
 Имамура Акицуна 7506
 Иммануэль 4080, 4081, 4351, 6120, 6121
 Импульмон-ин-но Тайю 7139
 Инао Ота-Нитобе 2572
 Ингрэм Брайан 2369
 Иностранцев М. 6144
 Иноуэ 5758
 Иноэ 2821
 Инуйе Тетудзиро 2320
 Инукаи 2573, 5072
 Инфатьев П. 7381, 7439
 Иода 6122
 Иолшин Н. 4478—4481, 4664—4666
 Иошитанне-Санномийя 5794
 Йошихито 2920
 Ирклевский А. 397, 7411
 Исакович В. 7511
 Исе Тейдзю 2316
 Исин 3045, 5194, 5522
 Исикава 7140, 7141
 Исполатов В. 7588
 Истомин Д. С. 4483
 Истомин С. 2576
 Исэ 7142
 Исэ-но Дайсукэ (Исэ-но Осуке) 7143
 Итагаки 2947
 Ито Хиробуми 2554, 2578, 2579, 2751, 2765, 2775, 2776, 2806—2808, 2966а, 2991, 3040, 3057, 3132, 3524, 5400, 5407, 5808
 Итшикава Дайя 5686
 Ишимото 3606
 Йей Озаки 561

К

К. 4351
 К. А. Х. 1461, 6725
 К. Б. 3469
 К. Ж. 3527
 К. П. 935
 К. Т. 6781
 К. Т. см. Теплов К.
 К-а Эн. 162
 К-в А. 6086

К-в И. 1579, 6281
 К-к Г. 7453
 Кавамура Садасидзу 2316
 Казанский В. 7420
 Казаров М. И. 6581
 Казарова О. 2746
 Казембек 7865
 Казима А. 3911
 Кайивара К. 7435
 Кайга Хётицу 73456
 Каймес 398
 Какиномото Хитомаро 7144—7146
 Какусен Токундага 7610
 Калхас младший 3455
 Камбэ Мадзао (Камбе) 1038, 1667
 Каменский П. 169
 Камперо Ф. 4903
 Кан Р. 4904
 Кан-Инь 5169а
 Канайя 4969
 Канеко Кентаро 2772
 Кантакузен М. 6658
 Канъин 3679, 3877
 Канэмори 7147—7149
 Капелюш Ф. 980
 Кар Г. М. 5640
 Карамзин Н. М. (Ф Ф. Ц.) 3618
 Карамышев 4905
 Карант Г. 228, 229
 Карачан 6123
 Кареев Н. И. 2543
 Карлос 3057
 Карон Ф. 2540
 Карпелес Г. 6959
 Карпинский А. 288
 Карлов Н. Н. 4084
 Карцов Ю. 4085
 Кассини 4266
 Катанов Н. 5809
 Катаяма С. 3098, 3163, 3164, 3173, 3175
 Като 3293, 5084, 5153, 5190, 5769
 Като Сатори 1006
 Като Такааки 5085
 Катсура см. Кацура
 Катсурада 6632
 Катц В. 4283
 Катцура см. Кацура
 Катчер Л. (Качер Л.) 973, 1007, 6731
 Каульбарс А. В. 4403, 4486, 4487
 Каутский К. 4086
 Кацуми С. 1524
 Кацура (Катсура, Катцура) 1058, 2709, 2714, 2728, 2754, 2769, 2770, 2777—2781, 2897, 2906, 2942, 2972, 2982, 2987, 2990, 2994, 2997, 3058, 3120, 3193, 3262, 3676 4239, 5078, 5086, 5660
 Кацурада 5632
 Качугский А. 3950
 Кашин 6664
 Каянек В. 6198
 Кватц В. 4986
 Квитка А. 4906
 Кедров Н. 2420
 Кейдель Д. 6838
 Келлерман Б. 7662, 7680
 Кемпфер 20
 Кенке Р. 1190, 2054
 Кеннан Г. 4488
 Кеппен А. 1074, 3888
 Кербер Л. Ф. 6125, 6199, 6318, 6319
 Керженцев В. 3285
 Кетлинский К. 4284
 Кечеджи-Шаповалов М. В. 974, 2773
 Керай 7150
 Ки Аритомо 7151
 Киёвара Мотоскэ 7152
 Киёвара Фукаябу 7153
 Кии 7155
 Кикүти Кан 6997
 Киленин Н. А. 4489
 Киноцуки 5717
 Кинай М. 4087
 Киносита Наоэ 7346
 Кинто 7156
 Кинцунэ 7157, 7158
 Кнотаки Курада 3872
 Кноура 3010
 Киплинг Р. 832
 Кириллов А. 213
 Кириллов Л.
 Кириллов Н. В. 358, 399, 3951, 6854
 Кирхгоф Г. 6170
 Кирхгофф 497
 Кисак Таман 6828
 Киселев 4672
 Кисэн-хоси 7159
 Китагаци Ицитаро 3642
 Китаев 2774
 Кичи Канеко 1580
 Кладо Н. 4673, 5290, 5327, 5739, 6112
 Кладо Н. Л. 4119, 4456, 4490, 4491, 4550, 6124, 6125
 Клапрот 283
 Кларк И. С. 1500
 Кледен 194
 Клейнборт Л. 975
 Клембовский В. 4674
 Клеменц Л. 400
 Клинген 6833
 Клодд Э. 7518
 Клоппенбург А. К. 5412
 Клыков М. 290
 Клячко И. 2315
 Кнорринг Ф. И. 833, 903

- Ко-сикибу 7162
 Кобелев А. 291, 1008
 Кобякова Е. 904
 Ковалевский М. М. 4829
 Ковалевский М. Н. 2650
 Коваленский М. 18, 2487, 6608
 Кодя Рохан 7004
 Кодама 4300
 Кожевников В. А. 2376
 Козеледский Б. 1297, 1685, 2005, 2006
 Козлов В. Д. 4676, 4907
 Козлива Н. В. 4987
 Козловский Д. 579
 Козловский Н. 4037, 4088, 4287
 Козыревский И. 3807
 Койранский Г. А. 3231
 Кокамон-ин-но-Бэтто 7160, 7160а
 Коко-тэнно 7161
 Колбе С. 4288, 4677
 Колин Н. 3619
 Коллежинский Г. К. 3458
 Колобашкин Н. Н. 7642
 Кологерас 2583, 3286
 Колокольникова В. 24
 Колотыгин Н. П. 25
 Комаров П. 4492, 4678, 4679
 Комаров С. 6659
 Комаровский 4988
 Коматсу 3149
 Комацубара 7035
 Комментар О. 7681
 Комура 2982, 3054, 4324, 5040
 Кондратенко Р. И. 4277, 4489, 4510, 4557
 Кониси 7023
 Конисси Д. П. 6714
 Коное 3525
 Конокотин В. Б. 4990
 Конрад Н. 6660
 Конфуций 7076
 Коойё см. Одзаки Коё
 Корвизар 6070
 Корнилов 3621
 Корнилов А. 581, 582
 Коровин-Синбиренин С. 2540
 Коронцев Н. 6715
 Коропчевский Д. А. 53, 361
 Коростовец И. 5291
 Короткевич В. 4289
 Корсаков В. 2584
 Корсаков В. В. 4909, 5030
 Корсаков Н. 2797, 2798
 Корсаков С. 4493
 Корф Н. А. 4290, 5379
 Корш В. Ф. 7406
 Корш Е. 113, 861
 Коршел О. 6904
 Косматов А. 4991
 Косо Таяма см. Таяма Катай
 Коссов Н. 402
 Костенко М. И. 4910
 Костенко М. М. 6197
 Костерев 2016
 Костылев В. 2488, 7514, 7515
 Костылев В. Я. 2489, 7540
 Костюшко 4494
 Котвич В. 5031, 7729
 Котера 3270
 Котляревский С. 1589, 3622
 Котляревский С. А. 5095
 Котоку Дэндзиро 3162, 3165, 3178
 Коттен А. 6200
 Кох Р. 6832
 Кохан 7747, 7748
 Кохановский А. 3952
 Кохановский Н. И. 976, 1010
 Коцебу 129, 936
 Коянаги С. 2017
 Кравцова-Колосова 6827
 Кравченко В. 4911, 4912
 Краевский В. 2541
 Крамаренко Г. А. 3953, 3954
 Кранихфельд Н. 3360
 Красная Ц. 973
 Красницкий А. И. 905, 3459
 Краснов А. 5096, 6612
 Краснов А. Н. 114, 205, 230, 292, 586, 834—836, 906—908
 Краснов А. П. 584, 585
 Краснов П. 4680—4682, 4913, 6201
 Красноперов И. 1440
 Красов Д. 360
 Краузе В. М. 3460
 Крашенинников С. 3889
 Крейтнер 1011
 Крестовский В. 909, 2370, 5932
 Кривенко 4137, 4405
 Кривенко В. 2317, 6126
 Кривошеков А. И. 4496
 Кригер В. 587
 Крил Т. 99
 Кринская О. 7582
 Крит И. Н. 4550
 Кроа 198
 Крон С. 7409, 7412, 7469
 Кропачев М. 4185
 Кропоткин Н. 293
 Кротков А. 4684
 Круббер А. 189, 508
 Крузенштерн И. Ф. (Крузенштерн А.) 20, 231, 837, 848, 910, 3496, 3634
 Ксидо К. И. 4159
 Ксимидов Г. Г. 6960
 Кублицкая-Пиотух С. П. 6957
 Кувабара 3292
 Кудревецкий П. 7682

Кузнецов К. 911
 Кузнецов К. А. 2803
 Кузнецов Н. 294, 295, 1441, 4497
 Кузьмин 5097
 Кузьмин-Караваев В. Д. 4992
 Кукуниан С. 4090
 Кулаков П. А. 2522
 Кулибина Н. 1482, 1483
 Кунн 3530
 Куникида Дотпо 7004
 Кунья Э. да 6383
 Куприн А. И. 7023, 7024
 Куприанов К. 912
 Купчинский Ф. 5423
 Купчинский Ф. П. 26, 492, 4091, 4092
 Курзон Дж. 135
 Курмойров И. 4993
 Куроки 2925, 4047, 4453, 5933, 7674
 Куроно Иосибуми 2503, 7519, 7541, 7542, 7559—7561, 7892
 Куропаткин А. Н. 3485, 3699, 3984, 3985, 4056, 4097, 4165, 4172, 4213, 4229, 4240, 4244, 4255, 4268, 4291, 4317, 4460 4486, 4498, 4499, 4527, 4699, 4763, 4882
 Куртеев К. К. 1833, 2018
 Кутейников Н. 2484
 Кутейников Н. Н. 6127
 Кучман М. 7589
 Кюльман Ф. 6128
 Кюнер Н. В. 183, 198, 296, 359, 3461, 5032, 5380, 7728, 7847, 7867—7869

Л

Л. 4340
 Л. В. 1579
 Л. М. 931, 6783
 Л. Н. 1907, 4087, 4451, 4948
 Л. П. 2122
 Л. С. 4984
 Л. Т. 2443
 Л-в К. 1038
 Л-ой С. В. 2954
 Л-ский А. 4993а
 Ла-Гар П. 845
 Ла-Мазельер 5811
 Лаббе П. 403
 Лабру А. 3913
 Лависс 2634
 Лавринович М. 493
 Лавринович Ю. 3155
 Лавров А. Н. 4914
 Лагов Н. М. 4933
 Лагренс 5240
 Лагус В. 3462

Лазаревич Ю. 4081, 4292—4294, 4423, 4546, 4919, 6070, 6129
 Лаксман А. 3435, 3454, 3508, 3557, 3558, 3665, 3720, 3774
 Лаксман Э. 3462
 Лалош М. 180
 Ламздорф 4847
 Ланг П. 4519, 6110, 7369
 Ланг П. А. 4500
 Ланге В. 7048, 7049, 7070, 7074, 7094, 7095
 Ланге Р. 2371, 2387
 Лангер К. Г. 27
 Ландезен А. Ю. 2019—2029
 Ланнелонг О. М. 838
 Лапин В. 593
 Ларенко П. 2313, 4915
 Лассен 4685
 Лаур Г. 4501
 Лаутерер И. 28
 Лебедев А. 4584
 Лебедев В. 978, 1012
 Лебедев Г. Ф. 1346
 Лебедев Д. 5934
 Лебедев Е. 297, 1424
 Лебедев Е. Ф. 1511, 2030, 3955—3957
 Лебедев Н. 7391
 Лебедев Н. К. 220
 Лебединцев А. А. 1075, 1076, 1145, 1496, 1512
 Лев Д. 6809
 Левассер Э. 6661
 Леви Рафаэль-Жорж 1590
 Левинсон А. 6963
 Левинсон А. Я. 7590
 Левитов И. 979, 5033
 Левицкий В. О. 115, 838
 Ледюк С-т Жермен 2586
 Леер 159, 5365
 Лейтес К. 2031
 Лемберг М. 4086
 Ленденберг 3627
 Ленин В. И. 3179
 Леонзаймо-Само 949
 Леонзаймо-Само-Нагалава-Томахор 3724
 Леруа-Болье П. 22, 29, 101, 968, 1123
 Лесной Я. 298
 Летурно 5812
 Летурно Ш. 980, 6961
 Леффлер 6129
 Лещенко Д. М. 3157
 Ливен 4295, 4504
 Ливрон А. А. де 4296, 4458, 6554, 7543
 Ливрон В. де 5857
 Лившиц Д. 30
 Лигин Ю. 5034

Лигниц Ф. 4094, 4095, 6130
 Линд В. Н. 2337, 2379
 Линда К. 4916, 4917
 Линдеберг 914
 Линден В. 299
 Линевиц Н. П. 4404
 Лион 6066
 Лион Л. 7372
 Лион М. Е. 361
 Липовцов С. 169
 Лисенко А. 5838, 6261
 Лисынов 5849
 Литвинцев Б. 6716
 Литке 3629
 Лихачев 3417, 3630, 3631
 Лихачев И. Ф. 3527
 Лобачевский 6821
 Ловцов 3558
 Лозинский С. Г. 2543
 Локоть Т. В. 3465
 Ломброзо Ц. 3057
 Лонге Ж. (Лонгэ Ж.) 3152—3154
 Лопатин И. А. 404
 Лори А. 7058
 Лорие С. 7040, 7367, 7400
 Лосохов см. Посохов С.
 Лоти П. 23, 493, 594, 595, 669, 853, 915, 916
 Лоуэль П. 2318
 Лохвицкий Н. А. 4506, 4507
 Лубенцов А. Г. 31
 Луи Поль 1529
 Лукашев 5935, 6267
 Лукашевич К. 4096
 Лукирский С. 4899, 6202
 Лухманова Н. А. 32
 Лысань З. 4994
 Львов Л. 6919
 Львов Н. 7042
 Львов Ф. А. 3463
 Львович В. 925, 954, 7672
 Любарский П. 3293
 Любимов Ф. 4995
 Любинский А. И. 4097
 Любицкий А. 4098
 Любов П. 6662
 Лютвиц Ф. 6131
 Ляйстер А. Ф. 26
 Лялина М. А. 848

М

М. Б. 4273, 5409, 5926, 5927, 6085, 6286
 М. Г. 1735, 3397, 4341, 4342, 4618, 5709, 5912, 6063, 7014
 М. К. 160, 1236
 М. Л. 624, 3549, 7589

М. С. 1518, 4009
 М. Х. 4765
 М. Ю. 5002
 М-в М. 1123, 2566, 3280, 3571, 4264—4267, 6971
 М-к П-в 4731
 М-ский Н. Н. 7870
 Маби 611
 Майдель 3632
 Майер С. 2644
 Макартур 6023
 Мак-Коллох Ф. 4198
 Мак-Кормик 4255
 Макалинский А. 421
 Макаров С. О. 4206, 4224, 4225, 4314, 4407, 4565
 Макартней Г. 2542
 Макато Тентеаро 6809
 Макино 2913, 5132
 Максимов А. 1013, 2032, 3633
 Максимов А. С. 2033
 Максимов А. Я. 839, 918, 2344, 3464
 Максимов С. 840, 841, 5381
 Максимов С. В. 597, 598, 919, 920
 Максимов С. С. 4286
 Максимовский Н. 4099, 4297, 4382
 Малевская-Малевиц Е. Н. 2419
 Малеев Л. 5098
 Маллио 4100
 Мало Ш. 4308
 Малтебрюн 3634
 Мальчевский 6132
 Мамонов Н. 5884
 Маньчжур 4688
 Маркино Есио 7347
 Марков 5845
 Марков С. 4164, 4546
 Маркович Р. 601, 7470
 Мартенс Ф. Ф. 4298
 Мартин В. 2587
 Мартин Р. 3465
 Мартов М. 4299
 Мартос 4689
 Мартынов 4690
 Мартынов Е. 4467
 Мартынов Е. И. 4101, 4508, 4509, 4691, 4919
 Маруо 3648
 Марченко 5283
 Маршалл И. 1150
 Масакадо Ионачивара 494
 Масафуса 7163
 Масацунэ 7164, 7165
 Масин В. А. 4920
 Масленникова Е. 7410
 Матвеев З. Н. 171
 Матвеев М. Л. 7750
 Матиль Г. А. 5526, 5527

- Матиль П. П. 7581
 Матковский А. 4692, 6203
 Матооми 2155
 Матцубара Ш. 1496
 Матюнин Н. 117
 Мау Н. 4996
 Маурин Е. И. 6882
 Махов В. 842
 Махов И. 181, 603—605, 3635, 6818
 Махов М. 2504, 5940
 Мацокин Н. П. 300, 301, 606, 607, 2366, 2519, 2809, 2810, 7557
 Мацубара Ивагоро 1530
 Мацуда М. 7575
 Мацуката 1688, 3016, 3051
 Медведев А. И. 4102
 Меедерфорт 137
 Межев В. И. 172
 Мезиер А. 46, 71, 2644
 Мейер А. 2345
 Мейлань Г. 2338
 Мейстер И. 4103
 Мекель 3714
 Мелик 4693
 Мелик-Парсadanов Н. А. 4921
 Мелина М. 6877
 Мельников Д. 609
 Мельников Н. П. 495
 Мельницкий В. 3466
 Мельницкий В. С. 3636
 Мельницкий Н. 4999
 Мендрин 7299, 7325
 Мендрин В. М. 2530, 2535, 6956, 6962, 7391, 7520, 7749, 7893
 Менье Р. 4922
 Меньшов А. 7386, 7464, 7478
 Мерабов Р. 1834
 Мережковский К. 2520, 2523
 Мертваго Д. Ф. 1591, 3637, 4717, 5382, 6387
 Метен А. 3251, 3320
 Метинори см. Хоккен Такао
 Метке Ф. П. 848
 Мечетловский И. 4998
 Мечников Л. 2645, 2651
 Мибу Тадами 7166, 7167
 Мибу Тадаминэ 7168
 Мива 6781
 Мива К. 6630, 6631
 Мидзутани И. 2435
 Мийазаки Т. 2345
 Микимота 6623
 Миклашевский А. М. 6320
 Миллер Г. Ф. 302, 3638
 Миллер И. 25, 118, 2038
 Милло К. 2401
 Милютин Д. А. 4390
 Минаев И. П. 2537
 Минамото Канэмаса 7169
 Минамото Мунэюки Асон 7170
 Минамото-Санэтомо 7171
 Минамото Сигэюки 7172
 Минамото Тору 7173
 Минамото-Тосиёри 7174
 Минамото Хитоси 7175, 7176
 Миндер 7099
 Мирный В. А. 4923
 Милов В. 3166
 Миролубов Н. П. 3890
 Миронов Ф. 4694
 Митимаса 7177
 Митицуна 7178
 Миткевич В. 4510
 Митрофорд 7089
 Михайлов 3946
 Михайлов Г. П. 3958
 Михайлов Д. 4104
 Михайловский К. 6509
 Михайловский Н. К. 7393, 7405
 Михаленко Д. М. 233
 Михеев С. 4017, 6133, 6134
 Михневич А. П. 35
 Мицуль М. С. 3891
 Мицунэ 7179
 Мишима Т. 2039
 Мищенко 4468, 4546, 4555, 4603, 4620, 4652, 4702, 4764, 4767, 4881, 4883, 4913
 Миякава Ф. 7019
 Мккулах Ф. 4999
 Моас Ф. 2894
 Могилев М. 4810
 Могилев М. С. 4105
 Молодой В. 4924
 Монике Отто 612
 Монрое 5593
 Моравский В. 2895, 3959
 Моран 1443
 Морван 4695
 Моритакэ 7180
 Моррис Дж. 36
 Морской А. 4811
 Моряк 4303
 Мотоёси 7181
 Мотойози Сэзо 7014
 Мотоно 3301, 3533, 3639
 Моторный В. 4511
 Мофет 3697
 Мукобата Дзисабуро 3642
 Мунский А. 921
 Мунэнага 7182
 Мунэто 7183, 7184
 Мур 3725
 Муравьев 2139
 Муравьев В. А. 2042, 3643, 5102, 5103, 5642, 5741, 5742, 6268

Муран Гэнсай (Муран Джензей) 7348
 Мурасаки Сикибу 7185, 7186
 Мурата 6844
 Муратов В. 554
 Мурахина Л. А. 832
 Мусимаро 7187
 Мускатблит Ф. Г. 3467, 4513, 4514
 Мутсо-Хито см. Муцухито
 Муханов П. 303, 922, 923
 Муцухито (Мутсо-Хито, Мутсухито,
 Мутцухито, Муцю-хито) 2606, 2678,
 2679, 2745, 2752, 2788, 2797, 2804,
 2814, 2815, 2952, 2970, 2990в, 3072,
 3132, 3139—3144, 7188
 Мылов С. 4106, 4709, 4715
 Мюллер Г. 5850
 Мюллер И. 6835
 Мюллер Н. 4515
 Мякушин Н. Г. 4516

Н

Н. 4746
 Н. А. 4377, 4550, 6883
 Н. А. З. 3325
 Н. Б. 546, 938, 1507, 5820, 5936
 Н. Гр. 1508, 1509, 2276
 Н. Д. 617
 Н. З. 676
 Н. К. 564, 7648
 Н. Л. 4882
 Н. М. 1560
 Н. Н. 7660
 Н. Н. И. 3274
 Н. Р. 6980
 Н. С. 78
 Н. Т. 3968
 Н. Ф. 7614
 Н-ский А. 631
 Н-ч 5014
 Надежный 5383
 Надин П. 925, 926
 Назаров Г. 7500
 Назимов П. 308, 927, 1425, 3646, 3647,
 3804
 Накагава 7349
 Накамура 6646
 Наканиси Дзюнтаро 300
 Налимов А. 7405
 Наранович К. 2043
 Нарская В. 37
 Науман Э. 7663
 Наумов Я. Н. 6727, 6728
 Небогатов Н. И. 4059, 4112 4129
 Небольсин А. 5331
 Невельской Г. И. 3469, 3495, 3519,
 3672, 3734, 3885

Невиандт А. А. 3232
 Негрие 4305, 5944
 Недачин С. 5426, 5727, 5743
 Недачин С. В. 2347, 2402, 2437, 2438,
 2536, 3303
 Недзвецкий В. 1397, 3304, 4306, 5106,
 5332, 5530, 5945—5951, 6204
 Незнамов 4517
 Незнамов А. А. 4927
 Нейман 212
 Нейман К. Ф. 2533
 Неймирок Н. 6206
 Нейфельд А. 6731
 Нейфер 6206а
 Нельгин 6208
 Нельгин Е. 7369
 Немиров В. А. 2388
 Немирович-Данченко В. И. 616, 5035
 Немитц А. 4703, 6137
 Ненашев А. П. 6138
 Нефортунатов Н. И. 4928
 Ниессель 6139
 Николаев 5844, 5852, 6077
 Николаев А. 120, 2652, 5952
 Николаев А. А. 2490, 6734, 7518
 Николаенко П. М. 6663
 Николай, архиепископ 2400, 2403,
 2404, 2408, 2410, 2414, 2419, 2420,
 2424, 2425, 2428, 2429, 2432, 2433,
 2435, 2437, 2440, 2442, 2446, 2455,
 2458, 2463, 2465
 Николай, архимандрит 2440, 2441
 Николай, иеромонах 2439, 2593
 Никольский 4892
 Никольский А. М. 418
 Никонов С. М. 843
 Нинагава 5109
 Нирутака 4929, 5000
 Ниса Токудзиро 3799
 Нисси Токузаро 2668
 Нисси Токузиро 7889
 Нитобэ И. 2365
 Ничеч Н. 7359
 Нободи 4930
 Нобори Сёму 7024, 7028
 Новак 6103, 6104
 Новаковский А. 232, 3921
 Новаковский С. И. 981, 1017, 1426,
 1835, 7752
 Новик И. 1162, 1691
 Новик И. Д. 5796
 Новиков 4584, 6210
 Новиков А. 5532
 Новиков А. И. 5428
 Новиков В. И. 6140, 6141
 Новицкий В. 3658, 4307, 4576
 Новицкий В. Ф. 4519—4521, 5933,
 5966

Новицкий Ф. 6101
 Нович Н. см. Бахтин Н.
 Новомбергский Н. 39, 3892
 Новорусский М. 312, 313
 Ноги Марзукэ (Ноги) 2710, 2715,
 2726, 2746, 2931, 2993, 3023, 3038,
 3073, 3089, 3097, 3151, 4252, 5955
 Нодзу 5956
 Нодо Л. 4932, 4933
 Ножин Е. К. 4108, 4522, 4523
 Ноин-хоси 7189
 Нольде Б. Э. 5645
 Номура 2052
 Норденшельд 7773
 Норденшельд А. Э. 848
 Нордквист О. 235, 929
 Нордман Н. 4153
 Норинага Мотоори 7190
 Норригаард Б. В. 4524
 Носака Мнору 5236
 Носков Н. Д. 6609
 Нукада 7191, 7192

О

О. И. Н. 5865
 О. П. 630
 О. С. 913
 О. С. С. 677
 Оба 3875
 Оболенский В. В. 4934
 Оболенцев Н. 4707
 Обручев В. А. 315
 Обручев Н. Н. 5842
 Обух В. 5001
 Овчининская В. 40
 Огава 6633
 Огановский 3987, 6136
 Оглоблин Н. Н. 3671
 Огородников С. 3672
 Одзак 2935, 3311
 Одзак Коё (Коойё) 6991, 7350—7352
 Одинцов Е. 4111
 Одинцов С. И. 5965
 Озаки 5175
 Озаки Ю. 2598
 Озеров И. Х. 3231
 Ойяма 3150, 4300, 5868, 5966, 5967
 Окадай Дзиро 7353
 Окикадзе 7193, 7194
 Окрейц С. С. 41
 Оку 5969
 Окума 425, 1670, 1964, 2626, 2716—
 2718, 2757, 2762, 2767, 2932, 2937,
 2976, 2980, 2986, 2987а, 2988, 3042,
 3268, 3314, 3541б, 3544, 4552, 5100,
 5193, 5275, 5534, 5626, 5899, 6912

Окура 2894, 7195—7198
 Оливье Э. 6142
 Оллиул П. 1023, 2599, 5125
 Ольденберг Г. 2320
 Ольденбург С. Ф. 7611, 7757, 7794
 Ольхин П. 66, 194
 Ольшевский М. 1024, 5430
 Омура 2715
 Онакатами Ёсинобу 7199
 Оно Комати 7200—7202
 Оно Такамура 7203, 7204
 Оокура Цэора 7369
 Оочи-Кози см. Вкучи-ген-ичиро
 Ориенталист 6635
 Орлов М. 7689
 Орлов П. А. 4530, 4531
 Осима 3362, 5192
 Остолопов А. 3674
 Острогорский А. 210, 419, 6749
 Отикоти Мицунэ 7205—7207
 Д'Отремон Фонтен 5697
 Оцунэ Ою 7208
 Оэ Тисато 7209, 7210
 Ояма Иваво 6058
 Ояни 2820

П

П. 282, 1900, 4360, 6823, 7030, 7034
 П. Б. 4370
 П. Г. 7292
 П. Р. 6055
 П. Т. 5634
 П. У. 7875
 П. Ф. Н. 6273
 П. Ч. 5938, 6282
 П-в П. Х. 5850
 П-вский А. 7452
 П-ов 1350
 П-ский В. 647
 Павлов Л. 125
 Павлов С. 236
 Павлов Т. 4113
 Павлова-Сильванская З. 37
 Павлович М. 3684, 3685, 5750
 Павлович М. П. 4114
 Павловская А. 215
 Павловский В. 932
 Падейский С. Л. 4712
 Паландер Э. 3462
 Палладий, архимандрит 933
 Пальмер А. Х. 237
 Пальчевский Н. А. 1517, 1524
 Панаев В. П. 7542, 7560, 7561
 Панов А. А. 3474, 3893, 3894, 3962
 Панов В. 3475
 Пановский Н. 7690

- Папер А. 7584
 Папер А. Н. 6610
 Парамонов А. 7428
 Паренсов П. 4420
 Парлей 43
 Парский 4895
 Парский Д. 4116, 4937
 Парфенов М. М. 4938
 Паукер Е. О. 5386
 Пахтусов 848
 Пашино П. И. 934
 Пашкевич С. 4315
 Пашкова Л. 844
 Пашенко О. 5003
 Пегелай Б. 2722
 Педуая 6145
 Пеле-Нарбонн 6146
 Пеликан А. А. 44, 126, 2328, 2571, 6613
 Перелешин В. П. 3691
 Перри 3641, 5516, 5542, 5543, 5549, 5550, 5582
 Перский Д. 3692
 Песковский Г. И. 7480
 Песоцкий В. 5387, 5432, 5433, 6560
 Петеров 4715
 Петерсен В. К. 3693, 6614
 Петр Великий 7740, 7743, 7744, 7760, 7761, 7764
 Петри Э. Ю. 497, 3441
 Петров А. 982, 1531, 3201, 3233, 6664
 Петров А. Н. 1027, 2662
 Петров А. С. 45
 Петров К. 3694, 7454, 7455
 Петровский И. 4318, 4319
 Пешель О. 497
 Пиленко А. 1177, 5147, 5148, 6212, 6213, 6413—6432
 Пилипенко Г. М. 4941
 Пилсудский Б. О. 426, 652
 Пиль И. А. 3557, 3558
 Пименов Ф. А. 4942
 Пименова Э. 46, 127, 128, 3169
 Пинг-Сао 5544
 Пинон Р. 3234
 Пиотровский К. Л. 3322
 Пиотух-Кублицкий С. П. 838
 Писанецкий А. И. 3556, 4943
 Пичахчи 6071
 Пишель Р. 2377
 Плаксин 3698
 Платонова А. 2403
 Плаут Г. 7511
 Племянникова Е. 6763
 Плетнер О. В. 7506, 7517
 Плошю Э. 5151
 Победоносцев Н. 4533
 Побилевский Н. 4945
 Поварнин С. 2321
 Подгурский И. 4721
 Поджио М. А. 5388
 Подставин Г. В. 6664
 Пожерский О. 4534
 Позднеев А. М. 7894
 Позднеев Д. М. 47, 202, 983, 2404, 2446, 2974, 5292, 6810, 7512, 7524, 7544, 7562—7565, 7730, 7762, 7894, 7895, 7896
 Позднышев С. В. 5792
 Позняков Н. И. 798, 6962, 7044, 7052, 7087, 7146, 7196, 7239, 7287, 7289, 7291, 7294, 7295, 7299, 7301, 7302, 7304, 7305, 7309, 7310, 7315, 7320, 7322, 7325, 7326, 7327, 7330, 7333, 7334, 7338, 7458
 Покотилов Д. Д. 5293
 Полановский Ю. 178
 Поливанов Е. Д. 897, 6637, 7501, 7507—7510, 7525, 7535, 7536
 Полнер Т. И. 4118
 Поло Марко 2528, 2532—2534, 2537, 2538
 Полонский А. 3895
 Полонский Л. 5344—5348
 Полторацкий А. 4726
 Польшов К. 1180, 1181, 2093—2097, 3170, 3333, 3333а, 5162, 5163, 6970
 Поляков 7770
 Поляков И. 238, 6638
 Поляков И. С. 3896
 Полятус С. С. 48
 Помазков Н. 1028
 Помпелли Р. 293
 Поснет 270
 Попов 3706, 7731
 Попов А. 49, 3217, 5085, 6753, 7366, 7545
 Попов В. 132
 Попов В. П. 5441
 Попов Е. И. 1448
 Попов И. 7029
 Попов И. И. 2098
 Попов П. 5164
 Попов П. Х. 4512, 4578
 Попов-Татива Н. М. 428, 2099, 2601, 2987—2990а, 3334, 3334а, 3335, 3707, 5165—5167, 5548, 5653, 5702, 5753
 Попова Е. И. 1448
 Порозовская Б. Д. 7407, 7408
 Порозовская Л. Б. 7387
 Португалов Н. М. 5428, 5486, 6436—6438
 Посохов С. 4505, 4537
 Поссе В. А. 2991, 3155, 3420, 4326, 5443
 Посьет 3708, 6357

Потехин Ф. 3336
 Потоцкий Б. 5350
 Потоцкий С. 4538
 Праницкий В. 2329
 Прево 845
 Преображенский Н. 846
 Прерадович Ф. 667
 Пресс А. Г. 5821, 5822, 7073, 7116,
 7180, 7195, 7235, 7288, 7290, 7300,
 7317, 7319, 7323, 7324, 7326а, 7331,
 7336, 7339, 7342, 7343, 7485, 7526
 Пржевалинский В. И. 4964
 Прокошев П. 2456
 Пронская Е. 669
 Протопопов А. Н. 2104
 Профан 3714
 Прохоренко Ф. 2409
 Пузино 3717
 Пунин М. 7613
 Пупырев В. 6759
 Путник 406, 672
 Путята Д. В. 133
 Путятин 3476, 3678, 3696, 3721
 Путятин В. А. 3574
 Пуцыкович Ф. Ф. 50
 Пушкин А. С. 7026, 7036
 Пушков П. А. 3932
 Пфаффиус А. 6321
 Пфицмайер 7499
 Пфлуг-Гартунг 2543
 Пфундес Ч. 2352
 Пшесьмицкий З. 7614
 Пятковский А. П. 4334
 Пятунин А. 203

Р

Р. Б. 7418
 Р. В. 7876
 Р. Д. 707
 Рабинович И. О. 5389
 Рагозина Д. 51
 Радзишевский 5853
 Радунский Э. 6888
 Радус-Зенкович Л. 52
 Разин А. 194
 Разумов И. 2528
 Рай Дзио Сисей 2535
 Райдер Фэн 5006—5008
 Райт Сеппинг 4119
 Рамбо 2634
 Рамминг М. Н. 6905
 Ранке И. 360, 361
 Ранцов В. 356
 Ранцов В. Л. 2505, 5824, 5982
 Раппапорт Э. 674
 Раттен К. 2544

Ратцель Ф. 53, 239
 Рауге М. 502
 Рафаилов М. 1208
 Рачинский Г. А. 6963, 6981
 Рачинский С. 2462
 Ребакин М. 4120
 Ревентлов Э. 4121, 4122
 Резанов 3532
 Резанов А. 7797
 Резцов Н. А. 1077
 Рей Я. 3218
 Реймерс В. А. 5854, 6247, 7546
 Реймерс С. А. 483
 Рейн И. Ю. 240
 Рейналь Г. 1836
 Рейнбот И. 4488
 Рейс 4092, 4159, 6147
 Рейхель И. 2492
 Реклю Э. 204, 2545
 Ренан 1162
 Ренгартен И. И. 4947
 Ренненкамф П. К. 4600, 4629, 4913,
 4948
 Рентель 4539
 Ресин А. А. 328
 Реус 6615
 Рефентлов Э. 4338
 Решетилло Д. Ф. 6839
 Рёнкль Б. 6763
 Рёсэн 7211
 Ржевуский И. 5296
 Рикорд П. И. 948, 949, 3416, 3466,
 3477, 3497, 3636, 3724—3726, 3793,
 3818
 Римский-Корсаков В. А. 1962, 3727
 Риндер Ф. 7388
 Рихтгофен 940
 Рихтер 3031
 Рихтер Ф. 6218
 Рише Шарль 436
 Роберти Е. 2322
 Родзевич Н. 4123, 4124
 Рождественская Н. А. 7417
 Рождественский 4540
 Рождественский М. 329, 675, 2357,
 2458, 7437
 Рождественский 3808, 4443, 4455, 4723
 Рождественский З. 4125
 Розанов Н. Г. 3933
 Розен В. Р. 7879
 Розеншильд-Паулин А. 4541, 4736
 Рок А. К. 4782
 Романовский 4463
 Романовский Г. Д. 4737
 Романовский Ю. Д. 4152, 4422, 4438,
 4542, 4552, 5383, 5855, 5983
 Роспопов Н. 138, 1032
 Росс 950

Росс Б. 6835
 Российский М. А. 4343, 4738, 6148
 Россов П. 5390 5448,
 Ростислав 1598
 Ростовцев Ф. 4126, 4497
 Ротерфорд 928
 Роу Н. 5655
 Рошин С. 6764, 6765
 Ру А. 7583
 Руадзе В. П. 4127—4129
 Рубакин Н. 3733
 Рудаков А. В. 7880, 7881
 Рудаков В. 4571
 Рудановский Н. В. 3734, 3885
 Руднев В. Ф. 847, 951
 Руднев Я. И. 50, 54, 55
 Рузвельт Т. 4811
 Рукавишников Г. 139
 Русаков В. 4344
 Русанов 3550
 Русанов Н. С. 1599, 2606, 3035—3037,
 3172, 5764, 5765, 5984
 Руссо
 Рушен П. 5985, 5986, 6284
 Рыкачев В. 4742
 Рындин Н. М. 7293
 Рэкули Р. 4950
 Рюмин 3507
 Рябинин А. 4951
 Рябинин А. А. 6149—6151
 Рязанов Н. П. 3770, 3771

С

С. 2451, 2466, 2741
 С. А. К. 4314, 4379, 4683
 С. Б. 6936
 С. Б. Г. 3284
 С. В. 944
 С. М. 695
 С. Н. 2778
 С. П. 2515
 С-ая В. 2726
 С-ин А. 4339
 Савабе О. П. 2444, 2458
 Савамура Наоси 607
 Савелов М. В. 5450
 Савельев П. С. 7765, 7882
 Савицкий В. 1457
 Савченко А. 4354
 Сагами 7212
 Сада Якко (Сада Иакко) 7693, 7709—
 7711
 Садаёри 7213
 Садзанами Сандзин 7353а, 7391
 Садский 3153
 Саиг 5736
 Сайгё 7215, 7216

Сайондзи 2704, 2989, 3064, 3071, 3086
 Сайто 5868, 6433, 6456
 Саканоз Корэнори 7217
 Сакатани 330
 Сакураи Тадаюси 4952
 Сакурай Тадеучи 4552
 Саламон Л. 6933
 Саларский Н. 7377, 7383
 Салманова А. 2365
 Самми 7218
 Самойлов 331, 1315, 5856
 Самокиш Н. С. 5009
 Сандзё-ин 7219
 Санников Н. 4553
 Санномия Иощитане 2507
 Сануки 7220
 Саньютэй Энтё 7411
 Сапер 4953
 Сапожников 4748
 Сапожников А. 6219, 6220
 Сарумару Даю 7221, 7222
 Сарычев Г. 848
 Сасаки С. 1819
 Сасса С. 3219
 Сато К. 5987
 Сатунин К. А. 1479
 Сахаров В. В. 4749
 Сахаров Р. А. 4954
 Свенске К. Ф. 216
 Светлов В. 4151
 Свечин А. 4151а, 4152, 4508, 4554,
 4750, 4906, 6153—6155
 Свечин М. 4555, 6221, 6222
 Свешников Н. 4556
 Святловский В. В. 6961
 Сгибнев А. 2130, 3773, 3774, 3919,
 7766
 Северцов-Полилов Г. Т. 4557
 Секерин Н. 3157
 Секерин Н. И. 5790
 Селезнев В. 2330, 2418
 Селецкий Г. Г. 4955
 Селиванов 3775
 Селиванский И. П. 58
 Селивачев В. И. 4558
 Семенов А. 4559
 Семенов Б. 4892
 Семенов В. 4153, 4154, 4356, 4518,
 4560
 Семенов Е. 3040
 Семенов-Тян-Шанский А. 3479
 Сементковский Р. И. 6811
 Сеодзи С. 2462
 Сепингс-Райт Г. К. 140
 Сербский А. 59
 Сербский Д. 141, 333, 334, 7694
 Сергей, архимандрит 899, 2411,
 2412, 2436

- Сергей, еп. (Тихомиров) 2413, 2414
 Серебренников Б. 4524
 Серков 6457
 Серошевский В. 849, 953, 954, 3776, 5391
 Сето Ханмин 7354, 7355
 Сиба 5099
 Сибудзава 1073
 Сибусава 5191
 Сиверс В. 205
 Сиверсос 6102
 Сига 458
 Сигэюки 7223
 Сидоров 5766
 Сидоров В. 4751, 5010, 5011, 6223
 Сикико 7224
 Сикорский И. А. 387
 Силин В. 4562
 Силинский В. 6769
 Сильницкий А. 1497, 3970
 Симанский 3481
 Симанский П. 6224
 Симанский П. Н. 5298
 Симидзу С. 6770
 Симмура 3482
 Симский Б. 2607, 3777, 4357—4359, 4752, 4876, 5189, 5451
 Син-Ко 7768, 7884
 Синерукая Е. 7370
 Синицкий А. 206
 Синицкий Л. Д. 818
 Сينيцын Ф. 4155
 Синозерский М. 207
 Сипигус 3778, 4156, 4563, 5012, 5990
 Сиротский Л. 2658
 Скажутин П. С. 440, 441, 458, 1033, 1361, 1623, 1718, 1719, 2132—2134, 3041—3049, 3196, 3348—3350, 3779—3788, 5026—5028, 5084, 5190—5204, 5564—5565, 5656, 5704, 5767—5769, 5991—5996, 6254, 6322, 6458—6461, 6594
 Скальковский К. 850, 1837, 3235
 Скачков К. А. 2538
 Скворцов Н. 955
 Скопин В. Н. 4564
 Скородинский Н. 3448
 Скородумов В. А. 2135
 Скороходов В. 6225
 Скриба 690
 Скрыдлов 4314
 Скугаревский 5394
 Славлев 4361
 Следен Д. 498
 Слеза Д. 7463
 Слонимский 3251
 Слонимский Л. 4024, 4363, 4364
 Слонимский Л. З. 2608, 4847, 4964
 Слонов И. А. 956
 Слюнин Н. 3971, 5351, 5452
 Слюнин Н. В. 1498, 1838, 6840
 Смирнов 4092, 4159, 4177, 4259
 Смирнов Д. 335, 7568
 Смирнов Е. 4848
 Смирнов М. 4753
 Смирнов М. И. 4566, 4567
 Смит Г. 930
 Смысловский Е. К. 6248
 Снарский А. Т. 1462
 Сноу 3921
 Соболев Л. Д. 6771
 Соболев Л. Н. 4158
 Соваж 6078
 Советов С. А. 336
 Содзё Хэндзё 7225
 Соеда 385, 430, 987, 5514, 5560
 Соесим Т. 3142
 Соколов А. 859
 Соколов Д. 1521
 Соколовский 5093, 5716
 Соколовский М. 4067, 4164, 4510, 4542, 4550
 Соколовский М. К. 178, 4159
 Солдатов В. К. 1499
 Соловьев В. С. 2525, 2611
 Соловьев Л. З. 6156
 Соломонов 6226
 Сомов А. 2138
 Сомов А. И. 7585
 Сонима 3549
 Сонэ Ёситада 7226—7228
 Сонь Пень чжун 5444
 Сороколетов Г. 6665
 Сосновский 4690
 Сосэй-хоси 7229, 7230
 Сохачевский С. В. 6087
 Спальвин Е. Г. 174, 2375, 2493, 2546, 3482, 3483, 6934, 6956, 7497, 7513, 7569—7580, 7732, 7733, 7850—7857, 7895
 Спаский (Г. С.) 3807
 Спенсер 3056
 Спенсер Г. 6625
 Сперанский 6658
 Срезневская 1529
 Стааль Ю. 5793
 Ставрин С. 2612
 Станиславский М. 4369
 Старицкий 3695, 3810
 Старк 4407
 Старчевский 7549
 Старчевский А. В. 7550, 7551
 Сташевский А. Д. 5454
 Стеклов Ю. 2378
 Степанов А. 6227
 Степанов Ф. В. 4569
 Степняков Н. 4758, 4807, 4850

Стерлигов Б. А. 5837, 6775
 Стерлигова В. 6729
 Стерлигова О. 143
 Стессель А. М. 4021, 4075, 4092, 4108,
 4127, 4128, 4159, 4415, 4526, 4953
 Стефанович Н. 4759
 Стеценко В. 5355
 Стивенс Т. 851
 Столица М. С. 5013
 Столповская А. 499
 Стонтон Г. 2542
 Стопневич А. Д. 240
 Стопневич М. И. 240
 Сторожев В. 18
 Странник 5422
 Стрельбицкий 2086
 Стрельцов Р. 2614, 5214
 Строев В. М. 20
 Стромилов Н. 60
 Струве П. 4918
 Струков Д. П. 3811
 Струмилло А. 5857
 Стэд А. 2507, 2579, 2615, 2628, 2631,
 2661, 2751, 2772, 3248, 3314, 4266,
 5807, 5808, 5967, 6018, 6456
 Стёрдж 5553
 Субботин А. П. 1427
 Суботич Д. И. 3484, 3485
 Сувилов Н. И. 61, 3237, 5393
 Суворов А. Н. 4570, 5862—5864
 Суворов М. 5838, 6261
 Сугавара Митидзанэ 7231
 Судзуки Ф. 7356
 Суематсу 4260
 Суехиро 3813
 Сузуки Фусато 3069, 6617
 Суммер 700
 Сунь И-сянь 5059, 5140, 5215
 Сунь-я 5207
 Суо-но найси 7232
 Сутковой Г. 7552
 Сутоку-ин 7233
 Суханов 4381
 Сухотин П. 6985
 Сухотин П. С. 7059, 7063, 7107, 7158,
 7186, 7200, 7276, 7296, 7340
 Сыромятников С. Н. 1530
 Сысоева Е. А. 2616
 Сэй Сэнагон 7234, 7235
 Сэйкэн 7357
 Сэмимару 7236
 Сюев П. 242
 Сюннерберг Г. Г. 1037
 Сюньэй-хоси 7237

Т

Т. 4977, 5402, 6780
 Табито 7238, 7239

Табури В. А. 4372, 4762
 Табури В. В. 4851
 Табурно И. П. 3486, 4160, 4205
 Тавокин С. Н. 3238
 Тагор Р. 7030
 Такарабе 6347
 Такахира 6645
 Такахира Когоро 4267
 Такаяма Риндзиро 6975
 Такеиси 6580
 Такэда Идзумо 7240
 Такэкоси Юсабуро 401
 Тамаи Кисак 6828
 Тамура 3533, 3566
 Тамэнага Сюнсуй 7011, 7241—7243
 Тан 704, 705, 957
 Танака Гиити 6001
 Танеомн Соесима 3142
 Тарапыгин Ф. А. 82
 Тарин Н. М. 706
 Тарлицкий Н. 4579
 Тарнава Ю. Р. фон 6132
 Тарнавский А. 4161, 4162
 Тарновский Г. В. 2617
 Тарновский Е. 4373
 Тарновский Е. Н. 5825
 Татищев С. 3814, 5356
 Таубе Г. Н. 4571
 Тацибана-но Коосай 7537, 7538
 Тацикава-Бакуин 7006
 Таяма Кайтай (Таяма Косо) 7358
 Тверской П. 5575
 Тверской П. А. 4374
 Тебла 446
 Тебла Ж. 6895
 Тебла И. 6936
 Телешов М. 4764
 Темиров А. 6158
 Теплов В. А. 3239, 3487, 3488, 3815,
 4812, 4852, 4864, 4865, 4877, 5608
 Теплов К. (К. Т.) 5015
 Терауци 2689, 2768, 2998, 3075, 5086,
 5446, 5453
 Тераучи 2982
 Теремото 6809
 Терец 6228
 Терешь М. С. 852
 Теттау 4164, 4165, 4172, 4572
 Тиба 6235
 Тизенгаузен 2156
 Тизенгаузен А. 146
 Тиличева М. В. 7380
 Тимирязев В. А. 2352, 2367, 2368
 Тимченко-Рубан Г. И. 6144, 6159,
 6229, 6230
 Титов В. 4166
 Титанинг 20
 Титцинг 5707

Тихенко С. А. 3934, 3935
 Тихменев Н. М. 5457
 Тихменев П. 3489
 Тихомиров см. Сергей, еп.
 Тихомиров Л. 2416, 4167
 Тихомиров Л. А. 2415
 Тихомирова В. 2416
 Тихомирова Е. Н. 23, 147, 338, 710, 711, 853, 4375
 Ткачев П. Н. 795
 Товянский А. 4573
 Того 140, 4119, 4285, 4417, 4614, 4997
 Токеучи 7441
 Токутоми Рока (Токутоми Кэндзиро) 6991, 7012, 7359—7362
 Токуцци Кодо 7363
 Толкушин С. 4903
 Толстой Л. Н. 3456, 6979, 7017, 7022, 7025, 7029, 7032, 7035, 7037
 Толстопятов А. 4168
 Толузаков С. 2510, 3816, 5865, 6002, 6280
 Толузаков С. А. (Толузуков С. А.) 4169
 Толь В. Г. 4170
 Томонори 6967, 7245—7247
 Томский М. 1568
 Торнау Н. Н. 62
 Траутшилль 3972
 Траутшольд В. В. 2217, 3936, 3937
 Трачевская О. 2511
 Трачевский А. 2511, 2618
 Трачевский А. С. 68
 Трейден В. 2481
 Трейеншверт А. К. 6160
 Трескин В. 2619
 Тресковский Н. 3641
 Третьяков Н. 4574, 4766
 Трефорт 6279
 Триковский Н. 6161
 Тринковский И. 5357
 Троицкий А. 2218
 Троицкий А. О. 713
 Троицкий С. Х. 63
 Троцкий В. 6231
 Трусов В. 4376
 Трэмен-Трэмольтер 500
 Тугендхольд Я. 7582
 Тулузаков С. 6280
 Туманов 3994
 Тунберг 20, 148
 Тургенев 7004
 Турковский В. 3819
 Тухендхольд Я. 7582
 Тхостов С. 854
 Тырнов 3820
 Тэйлор 6605
 Тэндзи-тэнно 7244

У

У. 4391
 У. Т. 6205
 Уеда Маннен 7557
 Уейдлер П. 194
 Уено 5749
 Укон 7248, 7249
 Ульяницкий-Колокольников 4171
 Ульянов Н. А. 208
 Уманец С. И. 7704
 Унковский 3823
 Уно Сидзуо 3158
 Унтербергер 3490
 Усачев Г. 6232, 6233
 Усов А. 4767, 6162
 Усов К. 4058
 Усов П. 194
 Успенский М. И. 2512
 Утагава Вагана 7641
 Утамаро 7650
 Ухач-Огорович Н. А. 4172, 4173, 4420, 4576, 4769, 4770
 Ухтомский 3251, 3320
 Ухтомский Э. 4174
 Ухтомский Э. Э. 3491
 Уцида Яоуя 3663
 Ушакв К. М. 5224, 5225
 Уэда Кэнси 7364

Ф

Ф. Р. К. 1962
 Ф. Ф. Ц. см. Карамзин Н. М.
 Ф. Ш. 4560
 Ф-г П. 247
 Ф-н М. 2647
 Ф-ш В. 4970
 Фр. 398
 Фаминцин А. С. 7664
 Фед-ий С. 1230
 Федоров А. М. 855
 Федоров В. 4162
 Федоров Л. Ф. 6323
 Федоров М. 64
 Федоров М. П. 984, 3240, 4049
 Федоров-Давыдов А. 7388
 Федоров-Давыдов А. А. 7404
 Федорова Н. М. 65, 4176
 Федоровский 3824
 Федяевский К. К. 1738
 Ферран 4125
 Ферран К. 7399
 Ферри Э. 6163
 Феска М. 340
 Фиккэ А. Д. 7615
 Филатович Б. 5774
 Филимонов Н. 4577
 Филиппеус 2223

Финнов Н. М. 1231, 1618
 Фишер 20
 Флек Р. 4578, 4579
 Флоренс К. 7150
 Флоренц 6962
 Флоренц К. 7039, 7042, 7240, 7271, 7292
 Флуг 4418
 Флуг В. 3825
 Флятау Ф. 7347
 Фок 4067, 4092, 4159, 4230, 4259
 Фок А. В. 4177, 4178, 4580, 4581
 Фоменко К. 2331
 Фомичев С. 3469
 Франке О. 3360
 Франц 6103
 Француз Б. 601
 Фрейганг А. В. 136
 Фрейгин Ф. И. 501
 Фрелих К. 5230, 6006—6008
 Френк В. 5588
 Фрессинэ Э. (Фрессине) 87, 2416
 Фридман А. 2621
 Фриче В. 6956, 7038
 Фром В. 66
 Фтабатэй Симэй 7004
 Фуги Иосида 7618
 Фуджи А. 494
 Фудзивара Ёситака 7250, 7251
 Фудзивара Ётака 7252
 Фудзивара Канэскэ 7253
 Фудзивара Киёскэ 7254, 7255
 Фудзивара Кинцунэ 7256
 Фудзивара Корэтада 7257
 Фудзивара Митинобу 7258
 Фудзивара Мототоси 7259
 Фудзивара Садаката 7260
 Фудзивара Садаэ 7261
 Фудзивара Санэката 7262
 Фудзивара Санэсада 7263
 Фудзивара Тадамити 7264
 Фудзивара Тадахира 7265, 7266
 Фудзивара Тосинари 7267
 Фудзивара Тосиюки 7268, 7269
 Фудзивара Хироцугу 7270
 Фукаура Кёскэ 7365
 Фукудзава Юкици 6777
 Фукусима 5051, 5052
 Фукушима 3232, 3284, 3295, 3296, 3325, 3703, 5897
 Функе В. В. 4083
 Фучан 5231
 Фушими 5659

Х

Хавкина Л. Б. 67, 2323, 6666, 6667, 7011
 Хан М. 447, 718

Ханабуса Г. 5797
 Ханиуда 7553, 7554
 Хара 2783
 Харада Жиро 7616
 Харкевич Н. 4179, 6164
 Харнская А. 1333, 1348, 1556, 2395
 Харнский 5541
 Харнский К. 1374, 1571, 1746, 3361, 3826
 Харузин Н. 1232
 Харуко 3052, 3090—3092
 Харумити Цураки 7272
 Хаусхофер К. 6282
 Хаяси 2941, 3285, 5631, 6971
 Хвостов 3447, 3724, 4421, 4459, 4582, 6559
 Хенриксон Н. 4087, 4159, 4381, 4533, 4772, 4773, 4960, 6089
 Херн Л. (Герн Л., Гирн Л.) 99, 116, 488, 601, 701, 716, 719, 6783, 7040, 7041, 7366—7368, 7400, 7414, 7415, 7446, 7449, 7470
 Хигути Иэиё 7004
 Хидзато 7271
 Хино 6585
 Хирада 2671
 Хираи Кинца 502
 Хирата 2771, 2944
 Хиросигэ 7659
 Хироцу Рюро 7004
 Хирьяков А. 44, 2332, 2361
 Хитоми 3216, 3223
 Хитрово М. 7308, 7313
 Хлыновский М. И. 7555
 Ховен Н. Н. 4774
 Хоккен Такао (Метинори) 1524
 Холмогоров А. 4958
 Холюковский Н. 6644
 Хонда 3677
 Хорикава 7273, 7274
 Хоров 958
 Хосино 6591
 Хоскиер 959
 Хотинская К. 7386
 Хошино Кота 2417
 Хрисанф, архимандрит 2333
 Хрисанфидес 2461
 Хуан Син 5140
 Хубилай 2536
 Худяков П. К. 4586

Ц

Цветинович А. 7054
 Цветинович А. П. 5794
 Цецинский 4959
 Целушелов А. 5849, 5861

Церпицкий 4632, 4716
Циммерман Э. 1827
Цихович 4382, 4960
Цуда Санзо 3567
Цудзуки 6641
Цунасима Рёсэн 7007
Цураюки 7275—7278

Ч

Ч-ский Л. 1800
Ч...ъ 4675
Чагин 5857, 6507
Чарыков Н. 2473
Часовой М. Х. 3241, 3242
Чеважевский В. С. 3831
Чегодаев-Саконский А. 4181
Чемберлен 68
Чемберлен Б. Х. 2366, 7514, 7515
Червинский В. 3414
Черевков 2623
Черевков В. Д. 151, 5233
Черевкова А. 7707
Черевкова А. А. 722—726, 856, 960, 961, 3108
Черемисов В. 4182
Черепнин Н. П. 7772
Черкасов 6165
Черкасский М. 6508
Черкунов Н. 69
Чернавин В. 6011
Чернов Е. 7038
Чернозубов Ф. 6012
Чернуша 7759
Черняев 3800
Черский Л. 7402
Чеславский В. 5016
Чесский П. Ф. 4183
Чехов А. П. 3897, 7004, 7031
Чефранов С. 189
Чефранов П. Г. 1839
Чечин П. М. 344, 345, 727—731, 2474, 2624, 3109, 3832, 5017, 5234—5236, 6509, 6618, 6645, 6937, 7012, 7354, 7377, 7383, 7393, 7405, 7416, 7426, 7427, 7431, 7440, 7443, 7444, 7457, 7473, 7483
Чижов Н. 6784
Чиколев А. Н. 3898
Чистяков С. 4101, 4556, 6162
Чистякова-Вэр Е. М. 140
Чичерин фон-Бачани А. М. 6166
Чудновская Л. 36
Чуйко В. В. 6938, 7658
Чуносов М. 7662
Чюмина О. 7083

Ш

Ш. 5939
Ш-й 4457
Ш-ль С. 5736
Ш-ский С. 4387, 4780
Шавров Н. Н. 1479
Шантепи-де-ля Соссей Д. П. 2337, 2371, 2379, 2387
Шапошников В. С. 184
Шаралов С. Ф. 5358
Шарьвуа 20
Шахновский И. К. 4587, 4961
Шацкий Б. 2626, 6785
Шварц 4438, 4463, 4781, 6109
Шварц А. 178, 3834, 4542, 4552, 4782
Шварц А. В. 4422, 4589, 4590, 5933, 5966, 6132, 6167, 6168
Ше-ин М. 4783
Шебуев Н. 2663
Шеварднадзе Г. З. 4962
Шевцов И. 4385, 6014, 6169, 6234
Шевцов П. 4784
Шевченко Ф. А. 857
Шейковский А. И. 4591
Шекспир 7683, 7692, 7708
Шелгунов Н. 152, 3363
Шелгунова Л. 962
Шеллендорф Б. 4963
Шеманский А. Д. 4592
Шемякин А. Н. 2533
Шеняевский М. 5299
Шерр И. 6988
Шестаков 3801
Шестунов Н. 858
Ши-лао-ъ 3364
Шига 6873
Шикуда Ф. И. 4964
Шиманский Ю. 6841
Шишко Я. У. 4588, 5019
Шкарин Н. 4107
Шкот 3835
Шлиппенбах 1045
Шляпкин И. А. 6668
Шмидт П. Ю. 209, 346, 1501, 1525, 2545, 3492, 3899, 3925, 3938, 5394, 5461
Шнейдер В. 1428
Шнейдер Д. И. 2513
Шнеур Н. 4184
Шницер Я. Б. 7521
Шон Ж. 4185
Шорн 7592
Шланберг 3773
Шредер 23, 853
Шрейдер 2373
Шрейдер Л. И. 71, 347, 348, 489, 859, 964, 2432, 2628, 3939, 6015

Шрейдер М. А. 489
 Шренк Л. 3900
 Шренк Л. И. 243, 349, 450
 Штакельберг 3836, 4546
 Штедлер 194
 Штейн С. 835
 Штейнфельд Н. П. 1239, 5238
 Штенцель А. 6170
 Штер А. П. 4965
 Штиглиц А. Н. 4186, 4813
 Штрейслер Ф. 2378
 Штрефлер 4187, 4438
 Шубин Л. 1471
 Шульгин А. 6940
 Шульговская А. 7240
 Шульц 4781
 Шульц Г. 4685
 Шумский К. 4370, 4786
 Шупп О. 860

Щ

Щеглов А. Н. 6124
 Щенков 3680
 Щенков Н. В. 3701
 Щерба В. 6790
 Щербатов А. Г. 4188, 4189
 Щербацкая Ю. Н. 7348
 Щербина 1099, 1260, 1486, 1537, 1563,
 2380, 2563, 3313, 5091, 5138, 5523,
 5533
 Щербина М. 1573, 3837, 5581, 5714
 Шукин А. 2494
 Шукин Н. 3838

Ъ

—ъ 5150
 Ън-т А. 7532

Э

Эйрне 861
 Экерман 4787
 Экштейн Г. 1062, 3156, 3157
 Экэй-хоси 7279
 Эль-Эс 4190
 Эль П. 4788, 5837
 Эльгин 5658
 Эльяшевич Н. 6236
 Эманн П. 7082
 Эмерсон Э. 4389
 Эн. 350

Энвиш 60, 3242, 4160, 4390, 4462,
 4542, 4904, 4915, 4918, 4964
 Энгельгарт Н. 4789
 Энгельм 3842
 Эрленвейн А. А. 3456
 Эрнест П. 1063
 Эттинген В. 5464

Ю

Ю. Ш. 4485
 Юань Ши-кай 5149, 5165, 5241
 Южаков С. Н. 454, 862, 966, 3366—
 3368, 3843—3845, 4392—4396, 4790—
 4797, 4857—4863, 4878, 5359—5361,
 5465, 5583—5585, 5661—5663
 Юзефович Т. 3398
 Юнаков Н. Л. 4593, 4594
 Юрьев П. 4578
 Юша 6600
 Юша А. 455, 6285
 Юша А. С. 2233, 2630, 3369, 3847—
 3851, 5243, 5244, 5494, 6016, 6017

Я

Я. К. 2559
 Я. Р. 6941
 Якамоти 7280—7283
 Якобзон Л. Я. 6842
 Якобсон Н. 4866
 Якова-она 2371, 2387
 Яковлев В. 6171
 Яковлев С. 1240, 6517
 Ямабэ Акахито 7284—7286
 Ямагата 3085, 5868, 5898
 Ямагата Арийогни 2631
 Ямагата Арийоши 6018
 Ямагата Аритомо 3132
 Ямагути Мойчи 6964
 Ямада 5205, 6573
 Ямада Эндзиро 2799, 5142
 Ямадза 5141
 Ямамото 2719, 2759, 2935, 2951,
 2965, 2990, 2990а, 3002, 3022, 3070,
 3117, 3185, 5215, 5446
 Яматов В. И. 7890
 Янагивара Сакиничу 3852
 Янжул 1472
 Янус 6018
 Янчевецкий Д. 3493
 Ярошевская М. Т. 505
 Яхонтов 6096
 Яхонтов В. 2433, 2435

A

Adams F. O. 2612
Ariga Nagao 4192
Ashmead 6733
Audiffret E. 944

B

Bacon Alice M. A. 510
Balet J. C. 5837
Banzemont A. 6982
Bellessort A. 2517
Bellman C. 4339
Berard V. 4199
Brandt M. 6616

C

Campos Junior A. 5698
Chamberlain B. H. 7514

D

Dareste 5787
Darrieus G. 6114
Dickson W. 2602
Dosy A. 2552

E

Ernest F. G. 869
Eyries 861

F

Finck T. Henry 870
Fraissinet E. 894

G

Goeje 2588
Gontpurt E. de 7605
Griffis 2330

H

Hatch M. P. 869
Hearn Lapcadis 511
Heine W. 88, 134, 2553, 2603, 6812
Herz F. 6823
Herz L. F. 871
Hitomi J. 3223, 7696
Holmes J. 7604
Houkousai 7605
Howard Douglas 368

I

Immanuel 4340

J

Jane F. T. 6297, 6450
Jertsch F. 4200

K

Klaproth 2506
Knapp A. M. 2497
Kudriaffsky 136

L

La Mazelliere 2499
Langeegg 7412
Lehvorts 4341
Loeffler 4292
Lutturtz 4293

M

Maron Hermann 150
Martyr Graham 5939
McCormik 4374
Meylan G. F. 155
Milne J. 2523
Mitchell N. G. 443
Morris J. 2604
Mossman S. 2612
Muller Eugene 674a
Munzinger C. 7500
Murray 31
Murray D. 2498

N

Naschod O. 2521

O

Oberst F. 4200
Olliules P. 2599, 5125
Overmeer Fischer J. F. van 155

P

P. K. 4193
Parsons Alfred 89
Pedoya 6193
Planchet E. 90
Pumpelly R. 293

R

Rein I. 102.
Revon M. 7612

S

Satow 31
Schellendorf Bronsar V. 947
Schiff 5101
Schiff J. 2641
Seippel P. 946
Seppings Wright H. C. 4043
Sladen Douglas 91
Spectator 696
Staff 4342
Stavenhagen W. 4249
Stead A. 92
Sübold A. 3246
Sweet Ch. 2419

T

Tamenagga Schusui 7002
Taylor Bayard 868
Tebla J. 6925

Tettau 4240, 4294
Toys 3215

U

Ussele L. 1441

V

V. 4391
Vir 3914

Y

Yatabe Ryokishi 295

W

W. 5004
W. S. 527
Watson W. P. 93
Weston Walter 245
Whittingham B. 3964

Z

Zühdorf F. A. 2605

СОДЕРЖАНИЕ

От составителей.	5
I. Общий раздел. Библиография	7
1. Общие работы. Справочники.	7
2. Библиографические указатели, списки и обзоры	15
3. Система мер и весов, летосчисление	15
II. География, этнография.	17
1. Общие работы.	17
2. Физическая и экономическая география.	19
3. Антропология. Народонаселение.	25
4. Этнография. Быт и нравы.	30
5. Путевые заметки и впечатления.	40
III. Экономика.	50
1. Общие работы	50
2. Промышленность, ремесло. Монополии	54
3. Транспорт.	63
а) Железные дороги.	63
б) Морской транспорт.	64
4. Средства связи (почта, телеграф, телефон).	66
5. Сельское хозяйство.	68
а) Общие работы	68
б) Шелководство.	70
в) Рыболовство, охота.	70
6. Положение рабочего класса и крестьянства.	72
7. Финансы. Кредитно-денежная система.	74
а) Общие работы.	74
б) Государственные и местные финансы	76
в) Банки, денежное обращение и кредит.	81
8. Внешняя и внутренняя торговля.	83
9. Проникновение иностранного капитала в Японию.	104
IV. Философия и этика.	106
V. Религия.	107
1. Общие работы.	107
2. Синтоизм.	109
3. Конфуцианство в Японии.	109
4. Буддизм в Японии.	109
5. Христианство в Японии. Деятельность миссионеров.	110
VI. История.	114
1. Общие работы.	114
2. Древняя история.	116
3. История средних веков	117

4. Новая история.	118
а) Общие работы	118
б) Революция Мэйдзи.	123
в) Политический строй. Буржуазные партии, политические и го- сударственные деятели.	123
г) Рабочее и социалистическое движение.	138
д) Буржуазно-демократическое движение.	139
е) Женский вопрос.	140
VII. Внешняя политика.	142
1. Общие работы	142
2. Русско-японские отношения.	149
а) Общие работы.	149
б) Япония и русский Дальний Восток	170
в) Рыболовный вопрос.	172
г) Русско-японская война 1904—1905 гг.	174
Общие работы	174
Военные действия.	194
Мирные переговоры. Портсмутский мир.	212
Позиции западных держав.	214
Воспоминания.	215
3. Японо-китайские отношения.	222
а) Общие работы. Экономическая экспансия Японии в Китай.	222
б) Японо-китайская война 1894—1895 гг.	232
4. Японо-корейские отношения. Аннексия Кореи.	236
5. Национально-освободительное движение в Китае и Кореи.	241
6. Япония и США.	242
7. Япония и Великобритания.	246
8. Япония и другие страны.	249
9. Участие Японии в первой мировой войне.	251
VIII. Государство и право. Конституция.	254
IX. Вооруженные силы.	257
1. Общие работы. Военное образование	257
2. Уставы и наставления.	266
3. Стратегия и тактика. Военная техника.	267
4. Сухопутные войска.	275
5. Военно-морской флот.	277
6. Военно-воздушный флот.	287
7. Военно-санитарное дело.	289
X. Просвещение. Наука.	290
1. Общие работы.	290
2. Наука.	290
3. Образование. Воспитание.	292
4. Культурные и научные связи Японии с другими странами	298
5. Здравоохранение.	299
6. Национальный спорт.	301
XI. Печать.	303
XII. Художественная литература. Литературоведение	306
1. Общие работы.	306
2. Литература об отдельных писателях и их произведениях.	308
3. О русской и иностранной литературе в Японии.	309
4. Переводы произведений японской литературы на русский язык.	310
а) Сборники.	310
б) Памятники.	310
в) Произведения отдельных писателей и поэтов.	312
Древняя и средневековая литература.	312
Литература нового времени.	322
5. Фольклор.	324
XIII. Языкознание.	329

1. Общие работы.	329
2. Фонетика.	329
3. Грамматика.	330
4. Письменность.	330
5. Диалектология.	331
6. Словари, справочники и разговорники.	331
7. Методические и учебные пособия.	332
XIV. Искусство.	335
1. Общие работы.	335
2. Архитектура.	336
3. Изобразительное искусство.	336
4. Прикладное искусство.	337
5. Декоративное садоводство.	337
6. Выставки.	338
7. Театр и музыка.	338
XV. Япониоведение в России.	341
1. Общие работы.	341
2. Общество востоковедения. Русско-японское общество	343
3. Учебные заведения и вопросы преподавания.	345
4. Персоналия.	349
Именной указатель	351

БИБЛИОГРАФИЯ ЯПОНИИ

Литература, изданная в России
с 1734 по 1917 г.

*Утверждено к печати
Ученым советом Института народов Азии
Академии наук СССР*

*

Редактор *О. Л. Славянюк*
Технический редактор *Э. Ш. Язловская*
Корректоры *Н. П. Губина* и *И. И. Исаева*

*

Слано в набор 19/X 1964 г.
Подписано к печати 24/II 1965 г.
А-03507. Формат 60×90^{1/16}.
Печ. л. 23,75. Уч.-изд. л. 35,54.
Тираж 1000 экз. Изд. № 1204
Зак. № 1358. Темплан 1964 г. № 175
Цена 2 р. 36 к.

*

Главная редакция восточной литературы
издательства «Наука»
Москва, Центр, Армянский пер., 2

2-я типография издательства «Наука»
Москва, Шубинский пер., д. 10